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С СОВЕТА 

ТРУДОВОГО 

КОЛЛЕКТИВА 

Итоги 
Подведены итоги работы коллектива за декабрь и 1989 
год в целом. 

ДЕКАБРЬ 

Генлодрядным способом на строительно-монтажных ра-
ботах освоено 78-19 тысяч рублей при плане 10909 ты-
сяч, собственными силами —6383 тысячи рублей при 
плане 3281 тысяча 
1988 ГОД 

Генпсдряд — 88824 тысячи рублей вместо плздгррых 
88419 тысяч, собственные силы —67897 тысяч вместо 
плановых 66394 тысячи рублей. 
Введено 277 "километров трубопроводов различного 
назначения, что на 8 километров больше планового за-
дания. 

Принято положение 
<»" аренде и арендном подряде в тресте на 1990 гсд. 
Положение утверждено при одном голосе против и од-
ном воздержавшемся (Положена^ в окончательном 
, 'аяте будет оцублкошшо в с * * 

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ 
НА ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА тру-
дового коллектива треста был ут-
вержден состав участковой изби-
рательной комиссии но выборам в 
Советы народных депутатов. 

11ПЛ" 

С О З Д А Н А К О М И С С И Я 

В НЕЕ ВОШЛИ: 
Я. ТЕТЕРИН (КТП 10) — 
председатель. В. С. САЛИКОВ 

председателя -

(СУ-18): члены комиссия: О. И 
Березкин (КТП 7). А. А. Дорид 
ны« (УПТК). В. Ю. Лвфшиц 
(КНК). Л. Е. Ниднрова (СУ 18), 
М В. Шаповалова (СУ-18). II. И 

Орехом (аппарат треста). А. В. 
Мнрошниченм) 1КТП-4), В. В. Под 
стрпгайло (СУ 18). С. П. Шуша 
рня (КТП-8). 

В. ПЕРЛОВА. 
секретарь СТК 

Открытое 

письмо 

руководству 

треста 

из УПТК 
В УПТК СОЗДАЛАСЬ 
КРИТИЧЕСКАЯ ОБСТА-
НОВКА: с весны ПРО 
СТА 11В А ЮТ труСоу клад-
чики «-Камацу», не лучше 
положение с отечествен-
ной техникой. В итоге -
простои. 

дрстквозов, | 

ДОЯРКА ЮРИНА 

и » управления охраной труда. 

Предложения к замечания направлять а щдаьтлю га-
:«ТЬ| «Они трассы» идя ъ оэдел охраны груда до 20 

ПРОЕКТ 
Настоящее Положение 
распространяется на все 
подразделения треста. 
Положение внедряется для 
усиления роли коллекти-
вов в решении вопросов 
охраны труда. 

Порядок внедрения 
Положения 

Руководители и профсо-
юзные комитеты доводит 
данное Положение до све-
дения всех работающих 
в подразделениях. 

Основные положения 
Остановки работы под-
разделений треста разде-
ляются на следующие ви-
ды: профилактическая, 
частичная и полная. 
Профилактическая оста-
новка работы осуществ-
ляется руководителем под-
разделения на одни сутки 
для снятия стрессовых си-
туаций, наведения поряд-
ка на объектах строитель 
ства и рабочих местах 
(пункт 3. 2). 
Частичная остановка ра-
боты подразделения па 
срок до трех суток осу-
ществляется в звеньях, 
бригадах, цехах, на участ-

иках первыми руководите-
лями управлений, пото-
ков, нодхоза — приказа-
ми или письменными рас-
поряжениями; письменны-
ми предписаниями работ-
ника охраны труда, на-
родного контроля, глав-

ных «мралнетов треста. 
ОстаяЙНь! производится 
при несчастных случаях 
(за исключением случаев, 
укааащшх ц пункте,Зг ЗК 

. $ар*цк*шнх *орм и пра-
вил по охране груда, 
складирования, хранения 
материальных ценностей, 
эксплуатации машин и ме-
ханизмов (пункт 3. 3.). 
Полная остановка работы 
всего подразделении трес-
та осуществляется в при-
сутствии первых руково-
дителей письменным рас-
поряжением или прика-
зом управляющего трес-
том и его заместителей; 
иисьмеиным актом - пред-
писанием начальника от-
дела охраны труда, пред-
седателя комитета нарез-
ного контроля. по хода-
тайству служб охраны 
труда и народного контро-
ля (пункт 3. 4). 
Остановка осуществляет-
ся за систематическое не-
выполнение указаний ру-
ководителей треста, чле-
нов ПДК. предписаний и 
актов служб охраны тр> -
да и народного контроля, 
приказов но тресту, объе-
дииеиию. министерству, 
постановлений профсоюз-
ных и других контроли-
рующих комитетов и ор-
ганов по вопросам охра-
ны труда. Остановка про-
изводится на время, необ-
ходимое для устранения 
нарушений. 

(Продолжение на 2 стр). 

:та остались 
\я — не решен 
1рос. На иро-
1еденнн собра-

ш я в нашем коллективе с 
участием руководителей 
треста и служб аппарата, 
как это было во всех под-

" леннях, также ника-
реакцил. 

НУ ВМ ' СРОЧНОГО 
^ н и я НАШИХ ВО-
о » 
имени трудового кол-

Большая трудовая жизнь за плечами 
Лидии Ивановны Юрииой. Не всегда 
судьба была приветлива, но через мно-
гие годы пронесла Лидия Ивановна ду-
шевную достану, чувство ответственно-
сти за все, что ей приходится Делать. 
Поч-тн с первых дней организации фер-
мы крупного рогатого скота трудится 

Л. П. Юрина в подсобном хозяйстве 
Болынетархово. 

С уважением относятся к ней товарищи 
по работе, перенимая у нее опыт, дове-
ряя во всем. На днях они поздравили 
Лидию Ивановну с юбилеем. 

Фото и текст Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

КАК ЖИВЕШЬ, КОЛЛЕКТИВ 

В потоке № 5 
лектнва упри 

И. СЩЕНЧЕНКО, 
, « СТК. А. А. 

ОБЧУК, председа-
тель профкома, С. В. 
СМИРНОВ, член ОКП 
треста. 

Н настоящее время кол-
лектив потока заканчива-
ет строительство объек-
тов прошлого года, гото-
вя опрессовку газопровода 
высокого давления КС-21 
В середине января часть 

рабочих приступит к ооъ-
екту 1990 года — строи-
тельству врезки нефтепро-
вода на КНС-23 диамет-
ром 373 миллиметра, 
длиною 3.1 километра. 
Настроение в коллективе 

нельзя сказать, что бое-
вое. приподнятое — пере-
ход предприятия, в част-
ности потока, на новую 
форму работы — аренд-
ную. пока еще насторажи-
вает неизвестностью, но 
люди работают —• стара 
штся. 

В ДУГИН. 
начальник КТП-5. 

Этот б е с п о к о й н ы й Ш е с т а к 
ДЛЯ ПЕТРА ИЕТРОВИ 
ЧА .ШЕСТАКА. бригади 
ра КТП-1. эта должность 
не ограничивается произ-
водством. Но не по долж-
ности. не по обязанности 
берет он на себя заботу о 
людях, о тех, кто работа-
ет рядом с ним. и с ке.м 
(разделяет бытовые слож-
ности производства —уда-
ленность от города, се-
мьи. На Ново-Молодеж-
ном месторождении, где 
обосновался поток, люди 
бывают оторваны от «ци-
вилизации» по неделям, 
потому и вопрос быта 
здесь стоит наравне с пр<>-
иэво детое иным. А Шестак 
по своему характеру бес-
покойный. до всего ему 

есть дело. Вместе с тем 
—немногословный и нето-
ропливый, он внушает до-
верие своей основатель-
ностью, уверенностью. 
Беспокоила его теснота в 
жилых помещениях — не 
хватало вагончиков, в 
каждом жили по шесть че-
ловек. Бригадир не остав-
лял в покое руководство 
СУ-18. пока вагончики не 
привезли. То же самое и с 
красным уголком, правда 
вагончики уже есть, но 
стоят необорудованные — 
нужны обогреватели, ме-
бель, чтобы можно было 
разместить нередлнжную 
библиотеку, почитать га-
зеты. послушать магнито-
фонные записи. Нет. муж-

чины в потоке не беспо-
мощны - - мастера на вес 
•руки, вон какую сушилку 
себе оборудовали, а на ос-
тальное просто времени 
не хватает — все оно ухо-
дит па строительство объ-
ектов. кроме того специа-
лизированное управление 
есть на это. 
Что еще беспокоит брига-
дира. так это маломощ-
ный трансформатор, тем 
более, если подключить к 
нему еЩе дополнительно 
жилые вагончики, красный 
уголок, столовую—вряд ли 
потянет. 
Не в лучшем виде и сто 
ловая в потоке — тесно-
вата. не приспособлена. 
Правда, с питанием все в 

порядке — на приготов-
ление обедов люди не жа-
луются - ведь готовят 
сами работники потока 
изолировщик М. Ф. Лу-
говой и дизелист А. А 
Литвинов посменно. Нала 
жена доставка хлеба нз пе-
карни Белозерки. 
Всеми этими вопросами 
наряду с ироизводетве-п-
ными и занимается брига-
дир. 
Создать Нормальные быто-
вые условия для произво 
днтельного труда—стрем 
ленне руководителей это 
го коллектива, тем более, 
еелн за дело берется Шее 
так .люди знают — будет 
сделано. 

В. ЛИФШНЦ 

В награду «Жигули» 
Первое место в социалистическом 
соревновании за звание «Лучший 
рационализатор» по итогам 1989 
года присуждено главному механи-
ку УПТК Николаю Александровичу 

Куликову. В течение года он по 

дал двадцать два рацпредложении, 

из них использовано двадцать с 

экономическом эффектом двадцать 

пять тысяч рублей. 

За активное участие в изобрета-

тельской и рационализаторской ра 
боте согласно условиям соцяалн 
стнческого соревнования победите-
лю выделен легковой автомобиль 
«Жигули». 

Т. ПЕТРИШИНА. 

% 

I 
) 



С совета трудового коллектива 
I Оы»1 
Начало на 1 стр.). 

Подразделения »роста, где 
ПРОИ 1ПШЛИ ГРУППОВЬЯ 
I пострадало ди«. и более 
'И'ЮМ'К млн смертельные) 
• IV Чая. Нер«'ВОДИТСИ Ни 

• киЛыи режим РВбОТЫ по 
••мкше груда» <и дальней? 
ни-м «Особой режим «| 
он вводится приказом но 
ТРССТУ. II КОТОРОМ ОП|М"Д1-
ЛЯ ЮТ'.'Я ДОН ПИНТеЛЬНЫе 
организационно техниче 
окне лирой рип мы ио по-
вышению \ры»ни охраны 
труда (п. •"'». 
Первый руководитель под-
разделения, ПСреВеДеНИо-
го на «Особый ремдем* 
обязан: 

— а течение трех суток 
организовать совещание 
по охране труда в своих 
коллективах 

- Й двухнедельный срок 

ОР1.01П.)0ВаТЬ 0ВМ«'Ч.10 с 
11ДК треста внеочередную 
проверку знаний вопр<>-
сов охраны труда у ИТР 
своего поддозделеНии: 
- - ежедневно лично про-
верять еостйинне охраны 
труда в своем иодразде 
Ленин: 

- председатель СТК со-
вместно I 11 РСДСсДН ТСЛ|' \1 
профкома подразделении 
в течение недоли должны 
провести внеочередйо» 
совместное заседание СТК 
и щюфкома но вопросам 

охраны труда и пронзвод 
стаешого травматизма ь 
подсаде Ленин. 
Снятие подразделения с 
«Особою режима» произ-
водится приказом по тре-
сту на основании решения 
ПДК треста. Ходатайство 
в ИДИ треста о снятии 
подразделения с «Особого 
режима » представлие г 
первый руководитель под 
I »азде ле ни я. Iюботающег* > 
на «Особом |н'жнме» со-
вмести с членом ИДИ 
треста, который был за-
кроплен за мим подраз-
делением. 

За остановку по пункту 
3. настоящего Положе-
ния размер поощрнтель 

Возвращаясь к напечатанному 

« В Ч Е М Ж Е С Т И М У Л ? » 

РАЗЪЯСНЕНИЯ К ПОЛОЖЕНИЮ 

• >та статьи В. А. П р ы т ь 
ва. опубликованная в 
.V 30 за 2в декабря 

г. в нашей газете, 
иызаала некоторое недо-
\ ченне. Дело в гол», что 
1«» декабря в трасте на 
совещании < «Осуждалось 
Положение « О внедрении 
вн\ трпхознйетвиннон а|я»н-
1Ы и греете в 1УН0 году». • 
Здесь присутствовали все 
р-» ководителн потоков и 
,1.е.чающие принять уча-
стие в обсуждении. От 
КТП I присутствовал На-
чальник Ю. В Лыком, ко-
торый внес свои замеча-
нии. а до сведения пош-
ел. (кшэде. 11ч,- довел ин-
формацию. А.'.тзкиое \ча-
I гие в об^у;к.г пин поло-
жения ИРННЯ . I руководи-
тели УМ 19 Э. II. Мар-
ченко* КТИ-7 В. Д. Фе-
дий, КТП-У Л. Д. Дунаев 
и другие. 

Каждый раздел Положе-
ния был детально обсуж-
ден. внесены существен-
ные поправки и предложе-
нии, которые одобрены 
| о вещанием и выне-
сены на обсуждение СТК" 
треста для утверждения. 
Создалось впечатление, 
что автор упомянутой ста 
тьи, однобоко изучив 
Закон об Аренде в С С С Р , 
не изучая сопутствующих 
документов, которые оы-
лп изданы ранее, в том 
числе и положении о вну-
трихозяйственной аренде, 
дал оценку Положению, 
ссылаясь лишь на отдель-
ные разделы, Закона. Ос-
тановлюсь па вопросах, 
поднятых в статье. В ча-
стности. здесь говорится, 
что в Положении не опре-
делена роль аппарата тре-
ста или другой структур-
ной единицы... ОТВЕТ: 
•та роль в Положении не 
оговаривается — обязан-
ности же сторон опреде-
ляются в договоре подря-
да. Трест является гос-
предлринтнем и его зада-
чи и роль определены За-
коном предприятие (ст. 
1. 2). ОТ ЛИЦА ТРЕСТА 
выступает УПРАВЛЯЮ-
Щ И П . который Ф О Р М 11" 
РУЕТ необходимые служ-
бы для обеспечения нор-
мальной работы треста с 
минимальными затратами. 
ВТОРОЙ: «Разрешение 
спора между администра-
цией и ее структурной 
единицей*. ОТВЕТ: «В 
Законе об Аренде спор-
ные вопросы решает суд 
или арбитраж. В Положе-
нии же мы предусмотре-
ли, что все спорные воп-

а далее — собрание (кон-
ференция). Это не проти-
воречит Закону о госпред-
приятии (ст. 7>. 
ТРЕТИЙ: «Противоречия 
Закону С С С Р об Арен-
де'»... 

Ряд противоречий может 
быть раэрешш непосред-
ственно самим коллекти-
вом. креме того, изучая 
О С Н О В Ы ЗАКОНА, не-
обходимо прочесть и само 
Постановление Верховно-
го Совета С С С Р в части 
введения в действие За-
кона об Аренде в СССР , 
где сназано, что до 1 ян-
варя 1990 года должен 
быть принят Закон об 
Аренде в Р С Ф С Р С УЧЕ-
ТОМ Р Е Г И О Н А Л Ь Н Ы Х 
И Д Р У Г И Х ОСОБЕННО-
СТЕЙ. Положение об 
арендных платежах в бюд-
жет, Закон о налогообло 
жешж арендных пред-
приятий и ряд других за-
конодательных актов. По-
ложение но тресту о вну-
трихозяйственной аренде 
зарабатывалось в отсут-
ствии указанных докумен-
тов и ссылаться на статьи 
Основ Закона С С С Р оо 
Аренде, не принимая во 
внимание уже сложившие-
ся в.шимоо г ношения мене 
ду коллективами треста, 
нельзя. Кроме того, поло-
жение разрабатывалось не 
об аренде вообще, а о вну-
трихозяйственном аренд-
ном подряде I раздел 111. 
а это большая разница. 
Внутрнхозяйств е и н ы й 
арендный подряд является 
одной из форм организа-
ции и оплаты труда (ст. 
29. и. 1). 

ЧЕТВЕРТЫЙ: «Арендная 
плата». ОТВЕТ: арендная 
плата устанавливается 
расчетным путем от хоз-
расчетного дохода. после 
чего определяется вели-
чина арендной платы в 
абсолютной сумме с раз-
бивкой по месяцам и за-
крепляется в Договоре 
(п. 8 Постановления об 
экономических и органи-
зационных основах аренд-
ных отношений в СССР) . 
ПЯТЫЙ вопрос о плате 
за трудовые ресурсы. В 
нашем регионе плата ус-
тановлена в размере 300 
рублей за человека, кро-
ме того. |>ешеннем испол-
кома Нижневартовского 
Совета народных депута-
тов установлена повышен-
ная плата — 5012 рубля 
за одного человека. за 
производственные фонды 
2. 4. <}. 8 процентов в за-
писи мости от рентабельно-

росы решает СТК треста, сти предприятия. 

О Ф О Р М И Р О В А Н И И 
ЕФОТ. ЕФОТ формирует 
ся согласно Погашению, а 
его распределение осу-
ществляется по смете с 
направлением по статьям 
кото|&1е идут, как на вы-
плату зарплаты, так и на 
отпускные. 13-ю зарпла-
ту, выслугу Лет. финансо-
вый резерв, это гакже оп-
ределено типовым Поло-
жением со образовании 
ЕФОТ. Постановление о 
налогообложении — это 
не единственный документ, 
так как еще нет ряда до-
кументы]. о которых ска-
зано выше. В статье В. А. 
Ирыткова звуЧВт мысль, 
что арендная плата на-
правлена на содержание 

аппарата треста. Это не сов-
сем так. поскольку аренд-
ная плата включает в се-
бя: плату н бюджет за 
произволетвенные фонды. 
трудовые ресурсы (при 
централизованных расче 
тах с бюджетом). форми-
рование централизован 
ных фондов развитии про-
изводства. социального 
развития, финансовых ре-
зервов. покрытие убыт-
ков — ЖКХ, детсадов, 
объектов бытового назна-
чения, пионерлагеря, лсд-
хаза Вольшетархово. сум-
ма которых по предвари-
тельным расчетам соста-
вит на 1990 год около 
11 млн. руб.; содержание 
вышестоящих организаций 
С С О и министерства 
750 тыс. руб. На содор-

'жанне же аппарата треста 
и линейных ПТР » пяти-
летнем плане оговорен 
норматив 3.6 коп. на одни 
рубль СМ Р. который :ю-
ложен в накладных расхо-
дах в каждой смете и сос-
тавляет на 1989 год 2411 
тысяч рублей (О.ОЗОх 
(«5976). на 1990 год 185-1 
тысячи руб. (0,036.x 
51515). "Фактически се-
годня на содержание ап-
парата треста, числен-
ность которого 92 чело-
века согласно штатному 
расписанию. приходится 
-187.2 тысячи рублей. Ос-
тальные средства направ-
лены на содержание всех 
ИТР подразделений трес-
та. в том числе и линей-
ных потоке». 

Исходя из возникших в 
статье вопросов. можно 
сделать выводы, экономи-
ческая учеба. организо-
ванная в тресте для рабо-
чих. необходима и для 
ИТР. 

А. ВОГОСЛАВСКИИ. 
начальник отдела 

экономики. 

ного фонда не корректи-
руется. 
За остановку по пункту 
3. 3. виновному коллекти-
ву подразделении размер 
поощрительного <1х>нда 
уменьшается на пятьдесят 
патентов за месяц. 
За остановку по пункту 
3. -I размер поощритель-
ного фонда всему подраз-
делению умонышетси на 
пятьдесят процентов по 
итогам работы за месяц. 
Коллектив подразделения. 
переведенного на особый 
режим с момента перево-
да и до снятия ли-
шается всех видов пре-
мнй на сто процентов. 
Коллективу не присужда-
ются классные места в 
социалистическом сорев-
новании за данный квар-
тал (4. 4). 

Подразделения треста пе-
решедшие работать по ме-
тоду арендного подряди 
вопросы материального 
накааания виновных лиц. 
согласен» пунктам 4. 2; 
4 3; 4. <1 данного Пол о-
акения рассматривают на 

паях СТК своих 

Остановка и работа на 
особом режиме не снима-
ют с подразделения от-
ветственности за выпол 
нение договорных обиза 
тельств. 

Спорные вопросы по дан 
•юму Положению рассмат-
ривает совет трудового 
коллектива и профком 
треста. 

В. ГОРЧАКОВ , 
начальник отдела 

ТВ треста. 

И З Р Е Д А К Ц И О Н Н О Й П О Ч Т Ы 

Гостеприимный 
« Фотон » 

Новогодние утренники в кафе «.Фотон» стали традици-
онными для детей работников проста. Вот и на этот 
раз поздравить ребятишек с праздником пришли Дед 
Моро.] и Снегурочка, но не одни, а вместе со сказоч-
ными героями, знакомыми всем. 
Веселье и смех царили вокруг едки. И как ни стара-
лась Баба-Яга испортить праздннк. ничего у нее не по-
лучилось. Малыши пели, рассказывали Деду Морозу 
стихи, играли, кружились в хороводе. Никто не остал-
ся без подарков. 
Праздничное настроение детям и их родителям созда-
вали М. Шестакова (Баба-Яга). Н. Колесникова (Мат-
решка), О. Судьнна (Карлсон). Е. Капица (Скоморох). 
И. Шмаль (Снегурочка). Н. С'магина (Дед Мороз) , му-
зыкальный руководитель и режиссер праздника Вера 
Никитична Жильцова— все из дружного и веселого 
коллектива детского сада ЛА 41. 

Ю . ИППОЛИТОВ . 

СПОРТ 

Лыжня 

соединила 

города 
В конце декабря груп-
па энтузиастов, зани-
мающихся лыжным 
спортом На лыжной оа-
зе спорткомплекса «Ма-
гистраль», во главе с 
Виктором Лрудалины.м 

в группу также вош 
ли учащиеся нодшеф 
ной школы .V 17 — 
совершила переход на 
лыжах по маршруту; 
Нижневартовск — Ме-
рной Нижневартовск. 
В пути следовании уча-
стники пробега знако-
мились с промышлен-
ностью. окрестностями 
этих городов. 
На привалах ориенгн 
ровалнсь на местности, 
пользуясь приборами и 
природно климатиче-
скими признаками. 
Лыжники преодолели 
более,тридцати кило-
метров 'бездорожья». 
В дальнейшем любите-
ли лыжных походов 
решили посвятить свое: 
свободное время туриз-

В. Л Ы Ж И Н , 
зав. лыжной базой 

в. Магистраль. 

ПОПРАВКА 
Рнсункн в новогоднем но 

мере газеты художников 

О КАПУСТЫ 

Е. Я К У Ш И Н А . 

«В гостях у сказки...» 
В новогодние дни в поселке Савкнно 
были организованы детский утренник и 
бал-маскарад. Дети побывали в гостях у 
скаанм. которую показали участники 
драмкружка. Ребята с удовольствием 
принимали участие в подготовке и по-
становке спектакли - - наши маленькие 
артисты Олеся Жнленко. Таня Исачен-
ко." Олеся Ефремова. Руслан Амерхано^ 
не в первый раз выступают в театрали-
зованных представлениях. 
11 вот. Новый год пригласил ребят к 
нарядной елке, где они встретились с 
Дедом Морозом и Снегурочкой — пели, 
танцевали, отгадывали загадки. Особен-
но понравился танец Бабки Ешки. по-
ставленный хореографом Надеждой Ана-
тольевной Молодцовой. 
В конце праздничного утренника был 
проведен парад новогодних костюмов. 
Всем понравился костюм Королевы — 
Олеси Желябовокои и Мальвины — На-
сти Гаввы. Участникам утренника и 
победителям конкурсов вручены призы 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
13 января в 9.00 состоит-
ся заседание партийного 
комитета треста. 
10 января — совместный 
семинар секретарей парт-
организаций и членов 
парткома. 

и сувениры. На прощание Дед Мороз 
угостил ребят сладостями. 
Театрализованное представление для 
взрослых показали старшеклассники 
участники хореографического кружка, 
исполнив роли «темных сил года», пы 
тавтихся помешать новогоднему празд-
нику Но. благодаря Деду Морозу и Сне-
гурочке. он состоялся. 
В программе вечера были 
беспроигрышная лотерея, игры, аттрак-
ционы. 
Хочется поблагодарить воспитателя дет-
ской комнаты С. И. Рудяшко. которая 
постоянно принимает активное участие 
в проведении всех культурных меро-
приятий. Большую помощь обществен-
ному центру «Контакт» в организации 
новогодних праздников оказал профсо-
юзный комитет треста. 

М. ЛЫКОВА , 
художественный руководитель. 

И. АЛЬВЕТ . 
библиотекарь. 

21 января в 10 часов в 
Вниманию членов гараж- красном уголке треста со-
ло - строительного коопе- стонтся общее собрание, 
ратнва «Магистраль»! Правление ГСК. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 
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I коп. 
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Навстречу выборам 
На этот раз «день секретаря», как называют теперь первую среду месяца, когда 

со всеми своими проблемами, вопросами они идут в партком, был проведен не-

сколько необычно — присутствующие на семинаре идеологического актива кан-

дидаты в народные депутаты, их доверенные лица, секретари парторганизаций, 

члены парткома приняли участие в деловой игре по теме «ПРЕДВЫБОРНАЯ 

БОРЬБА» . Цель ее: усвоение правовых основ предвыборной борьбы, модели-

рование тактики, форм и методов предвыборной, массово-политической. агитаци-
онной работы. 
В ходе игры кандидаты ответили на ряд вопросов, которые дают объективное 
представление об их позиции, отношении к различным явлениям современности, 
болевым точкам жизни города, предприятии. 

Вырисовалась своеобразная платформа. Вопросы. заданные кандидатам, в 
принципе мало чем отличались, основным был- «Как н какие Оудетг решать 
проблемы?». 

»Наши кандидаты в городской Совет народных депутатов 

Кобзарь Борис Михайлович 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 8 8 П. МАГИСТРАЛЬ 

Воронин Анатолий Георгиевич 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ М 26 

Родился 27 марте 1947 года в городе 
Крещенная Ворошнловградскои области, 
украинец. 

В 1962 году закончил восемь классов и 

поступил учиться в ПТУ. города К ремен-

ная. Работал плотником, фрезеровщиком 

«о дереву. 

В Армии в 1969 голу стал кандида-
том в члены КПСС. После демобилиза-
ции работал в райкоме комсомола. в 
лесхозе города Кремениая. 
В 1982 году окончил Омский строитель, 
ный техникум. Диплом с отличием. 
В октябре 197-1 года приехал а город 
Мегнон. поступил работать в СМУ-23 
треста Самотлортрубонроводстрой плот 
нпком. затем старшим прорабом, заме-
стителем начальника управления, напол-
нял обязанности главного инженера уп-
равления. В связи с реорганизацией, 
прошедшей в тресте в 1987 году. Борис 
Михайлович Кобзарь переведен в СУ 18. 
Начальником участка в управлении он 
работает с феараля 1988 года, зареко-
мендовал себя хорошим специалистом, 
организатором производства, инициатив-
ным. энергичным, принципиальным ра-
ботником. В коллективе пользуется ав-
торитетом и уважением. 

Заботливый муж п отец, вогтпъгвает 
троих детей. 

«СПЕКУЛЯЦИЯ ЛЬГОТАМИ...» 
— Я согласился баллотироваться в каче-
стве кандидата, погощу что мою канди-
датуру назвали на собрании, где при-
сутствовало около стаиитидесяти работ-
ников нашего управления. Нескромным в 
данной ситуации было бы отказать, 
ся, ведь это действительно доверие. 
Да, до этого—с 1967 года я отказывался 
заниматься какой-либо общественной 
деятельностью в тресте. Так, отказался 
категорически быть секретарем партор-
ганизации |СУ-18. Причины? Все годы, 
что работаю в тресте, был в числе ак-
тивистов-общественников к единствен-
ным моим «недостатком» было, что н 
отразилось на мне впоследствии, стрем-
ление доканываться до истины и гово-
рить всю правду начальству в глаза. 
Много было всяких неприятностей из-за 
этого, и вот в 1987 году «наконец» меня 
«взяли в оборот» н, найдя липовый по-
вод, наложили п а р т и й н о е 
взыскание, понизили по служебной 
линии. Что называется «отблагодарили». 
Свою депутатскую деятельность, конеч-
но, если изберут, начну с ВОССТАНОВ. 
ЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНОЙ СПРАВЕДЛИ 
В ОСТИ. В частности, с вопросов рас-
пределения яшлья в городе. Нефтяники 
—богатые! Гонят нефть по «встроенным 
нами трубам н... богатые. Проработал 
нефтяник здесь на Севере лет пять — 
получи жилье в шестнадцатн-нлн девяти-
этажкой доме, а ты, строитель, со ста-
жем в пятнадцать лет — на тебе «хру-
щевку». 

Все распределение надо сосредоточить в 
руках нешшюша, н чтобы проводилось 
оно равномерно. 
Существует в городе категория людей 
-ЛЬГОТНИКОВ. За те или иные за-

слуги ям воложено... Помнится, публн-

ковался в «Ленинском знамени» список 
«льготников» — в основном состоящий 
из «городской элиты», — получивших 
мебель по запискам, ответа, кстати, ника-
кого не последовало. Чем же они так 
возвысились над теми, кто много лет 
проработал, скажем, на трассе в наи-
труднейшнх условиях с раннего утра и 
до позднего вечера? А таких много. 

Идет спекуляция льготами. 
В городе резко возросла преступность, 
случись что, ни милицию, ни скорую 
помощь вызвать неоткуда. 
Нужно немедленно установить во всех 

микрорайонах ТЕЛЕФОНЫ-АВТОМАТЫ, 
кроме того, ведомственную сегодня еще 
связь пора объединить и сделать по 
всему городу одни выход. 
Из года в год на всех уровнях поднима-
ется вопрос ГОРОДСКОГО ТРАНСПОР. 
ТА. проблема не решится до тех пор, 
пока руководители всех рангов не будут 
ездить на работу и с работы в общест-
венном транспорте, а служебные авто-
машины использовать, как и положено, 
исключительно в служебных целях. 
—Сможете ли вы где-то с трибуны или в 
личной беседе высказать, например, пер-
вому секретарю горкома о недостатках в 
его работе? 

—Да. а ему непременно—есть что ска-
зать. именно ему. 
—А если выполнение вами наказов из-
бирателей будет тормозиться, натыкаясь 
на ту или иную стену равнодушия, бю-
рократизма. Что Вы предпримете? 
— В первую очередь —гласность. Буду 
использовать любую возможность — 
газету, радио, трибуну, чтобы громко 
назвать имя бюрократа и волокитчика, 
создать вокруг него общественное мне-

Роднлся 7 ноября 1951 года в поселке 

Ольгинка Донецкой области В>лновах-

ского района, украинец. Поело оконча-

нии сродней школы поступил н техни-

ческое училище города Комсомольское 

Донецкой области. Окончил его с отли-

чием. иолучив специальность машинист» 

экскаватора. Был принят па работу в 

Комсомольское рудоуправление треста 

* Огнеулорнеруд* помощником машини-

ста одноковшового экскаватора. 

По зле службы в рядах Советской Ар-
мии работал помощником машиниста 
экскаватора на Велико-Анадольгком ша-
мотном заводе. 

В 1974 году Аннтишй Георгиевич В > 
решш приехал в Нижневартидси. где 
«коло трех лет рабсма.ч в мостоноеаде-
493 Мостостроя-2 помощником машинис-
та гжекаватора. машинистом экскаватора, 
а с 1983 года там же—механиком. 

В 1986 году переводом принят в \прав-
ление механизации № 19 треста Салют, 
лортрубопроводстрой прорабом на учас-
ток .N5? 1. С 1987 года переведен на-
чальником цеха капитального ремонта 
строительно-дорожных машин. В том же 

году назначен начальником участка № 0 
где и работаем до настоящего времени 
Женат с 1973 года, воспитывает дочь. 

«ЭКОНОМИМ НА ЗДОРОВЬИ...» 
-Одним ИЗ САМЫХ ТРЕВОЖНЫХ 

ВОПРОСОВ в городе считаю МОЛО-
ДЕЖНЫЙ. Незанятость молодых людей 
приводит к росту преступности. На рабо-
ту подростков, как правило, не прини-
мают—считают их обузой. В таком слу-
чае нужно выделять специальные поме-
щения. даже иа базах предприятий, и 
создавать молодежные кооперативы. 
Пусть заработки будут невысокие, но 
ребята заняты делом, да и свой рубль в 
кармане повысит авторитет подростка в 
собственных глазах. 

— Есть ли у вас на предприятии такая 
возможность? 
—Считаю, есть. Стоит только этим за-
няться. 

Кроме того, в городе необходимо стро-
ить большой настоящий кинотеатр, не 
такой как «Мир», о котором нашумели 
на всю страну, а там в залах даже вен-
тиляции нет. Нет городского Дворца 
спорта. Некуда пойти молодежи в сво-
бодное время, да и вообще горожанам 
семьями. Все. что есть.—ведомственное. 
Мало внимания уделяется в городе ка-
честву обучения детей в школах, а низ-
кое качество напрямую связано с подбо-
ром педагогических кадров и... перепол-
няемостью классов. МАЛО ЕЩЕ СТРО-
ИТСЯ ш к о л . 

Увлекшись сегодня идеями хозрасчета, 
мы за понятиями «ВЫГОДА», потеряли 
понятие «ЧЕЛОВЕЧНОСТЬ». Люди ра-
ботают в загазованных цехах. я имею 
ввиду не только наше УМ-19, а и дру-
гие предприятия города, беспокоимся не 
о здоровье человека, ради которого во-
обще все па земле делается, а об эко-
номии денежных средств за счет... не-
обору довання вентиляции. На многих 

предприятиях —адские условия труда — 
не хватает тепла, в то время как пуск, 
например, котельной № 4 решил бы все 
проблемы, но никто не спешит—строи-
тельство котельной к безобразном состо-
янии. 
Но не только здесь забыли о человеке, 
не помнят о нем в масштабах вюего го. 
рода-ЛЮДИ ЧАСАМИ СТОЯТ мерз 
нут НА АВТОБУСНЫХ ОСТАНОВКАХ 
(графиков движения автобусов нет), а 
мимо, не останавливаясь, проходят по-
лупустые ведомственные автобусы. Осо-
бенно напряженная обстановка по ули-
це Северная. 
На обед рейсовые автобусы становятся 
одновременно - так, мол, работает сто-
ловая. Проблему эту решнлн в Сургуте, 
организовав передвижную столовую, 
которая по графику обслуживает вод»-, 
телей. способствуя тем самым четкости 
в движении автобусов. 
Серьезная проблема со СТРОИТЕЛЬ-
СТВОМ АВТОСТОЯНОК для личного 
транспорта. Посмотрите, что творится в 
городе — во дворах жилых домов вме-
сто игровых детских площадок строятся 
огороженные автостоянки—детям оста-
ется лишь дорога. Во дворах и. естест-
венно. квартирах нижних этажей страш-
ная загазованность. Стоянки должны 
строиться в местах, отдаленных от 
жнлья. 

—В числе других болевых точек города 
Вы называли постоянные порывы теп-
лотрасс, как бороться с этим злом? 
— Серьезно следует наказывать строи-
телей этих трасс, явно допустивших 
Г»рак — штрафы в крупных размерах, 
кроме того, создавать нм «славу» через 
органы массовой информации. 

V I 



УТВЕРЖДЕНО НА СОВЕТЕ 

П О Л О Ж Е Н И Е 
« О В Н Е Д Р Е Н И И В Н У Т Р И Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Й А Р Е Н Д Ы 

В Т Р Е С Т Е НА 1990 Г О Д » . 

О Б Щ И Е П О Л О Ж Е Н И Я 

Настоящей Положение разработано ни 
«к-лаве законодательства Союза СС1® а 
союзных республик об аренде, утве )̂-
ценного л остановленном Верховного 
Совета С С С Р от 23 ноября 1Н89 года 

Развитие внутрихозяйственной арен-
ды на уровне структурных единиц н 
подразделений треста предусматрива-
ет более полную реализацию принци-
нов полного хозяйственного расчета и 
самоуправления трудовых коллекти-
вов. 

Экономической сущностью аренды 
является передача арендодателем 
арендатору в срочное н возмездней,- хо-
зяйственное пользование на договор-
ной основе фондов и обор<»тных 
средств для выполнения работ, ока-
зания услуг и других работ, определи 
емых условиями договора арендного 
подряда. 

Арендодателем от имени государ-
ства выступает трест в лице управля-
ющего. 

Трудовой коллектив государственно-
го предприятия (объединения) или 
структурной единицы объединения 
(госпредприятия) вправе образовать 
организацию арендаторов как само-
стоятельное юридическое лицо дли 
создания на его основе арендного 
предприятия. 

Переход структурных подразделе-
ний на работу в условиях аренды 
осуществляется по инициативе кол 
лективов решением общего собрания 
* конференции) и оформляется дого-
вором аренды 

Д О Г О В О Р Н Ы Е О Т Н О Ш Е Н И Я В 
У С Л О В И Я Х А Р Е Н Д Н О Г О ПОДРЯ-
ДА. 

Основным документом. регламен-
тирующим экономические и правовые 
отношения арендодателя с арендато-
ром. является договор Он заключа-
ется на началах добровольности и 
полного равноправии сторон. 

К договору арендного подряда при-
лагаются: программа работ. пере-
чень арендуемого имущества с его сто-
тюетыо. расчет формирования дохо-
да и БФОТ, смета расходования 
ЕФОТ под госзаказ, остальная часть 
по нормативу. -С 

Арендатор принимает на себя обя-
зательства выполнить программу ра-
бот. определенную на год. поддержи -
вать арендованное имущество в ис-
правном состоянии, вносить арендную 
плату в установленные сраки, воовра 
тить его после прекращения договора 
в исправном состоянии, с учетам на-
носа. 

Договор моонет быть изменеи чли 
расторгнут по обоюдному согласию 
сторон. Опорные вопросы решаются на 
СТК г роста (конференции). 
Арендная шпата за пользование за-
крепленным за арендным коллекги-
вом имуществом, определяется в до-
говоре арендного подряда. В случае 
наменепия цен и других экономиче-
ских у.-ловпй размер арендной платы 
может пересматриваться по согла-
шению СГ01.ОН. 
П Л А Н И Р О В А Н И Е И ОЦЕНКА ДЕ-
ЯТЕЛЬНОСТИ. О Р Г А Н И З А Ц И Я 
УЧЕТА. 

Подразделении, потеки, переведен-
ные На арендный подряд, в хозяйст-

венной деятельности руководствуюь.и 
программой госзаказа на сонме 
контрольных цифр, а также прямых 
заказов (хоздоговоров) на нронзвьд I 
ство продукции, услуги 

В договоре организаций - арендеда • 
толем (трестом) устанавливаются арен 
датору экономические нормативы: на- | 
ловая выручка, в том числе объем I 
СМ Р. доход, производительность от 
дохода на одного работника, аренд 
пая плата и процент отчислении н 
бюдекет за и роизводстве иные фонды, 
трудовые ресурсы. 

Плановая величина дохода арон-
датора предусматриваете)! как сулима 
доходов от всех видов деятельности ! 
(СМР. реализации на сторону излиш-
них материалов, техники, продукции 
подсобных хозяйств, платных услуг 
населению, вьшуск товаров народного 
потребления). 

Планирование и учет деятельности 
арендных коллективов в структуре 
треста ведутся на основании данных 
бухгалте(рского учета в лицевых сче-
тах доходов н расходов, отразивших 
все плановые и фактические показа 
телн работ с нараятаюшим итогом по 
месяцам. кварталам с начала года. 

В качестве основных документов о 
взаиморасчетах выступает нормативно-
чековая система. Основой использо-
вания иормативжНюкоаой системы 
является применение планово-расчет-
ных цен. 

Единый фонд оплаты труда аренда-
тора формируется как остаток после 
всех отчислений установленных рас-
четов. который расходуется по смете. 
ОПЛАТА ТРУДА И СТИМУЛИРО-
ВАННЕ РАБОТНИКОВ. 

Арендатор самостоятельно решает 
вопросы, связанные с расстановкой 
кадров, выборам форм и методов 0.1 
лжнэацин тру,да. его оплаты, режима 
труда к отдыха. 

ИСТОЧНИКОМ оплаты труда н сти-
мулирования работников арендатора 
является ЕФОТ. 

Средства ЕФОТ арендатора расхо 
ДУЮТСЯ В соответствии со сметой, ут-
вержденной совместным решением ад-
министрации. СТК и профкома этого 
коллектива 

В случае превышения прироста аб-
солютной величины выплаченной за-
работной платы за истекший периот 
(квартал, полугодие, девять месяцев, 
год) более 103 процентов, арендатор 
дополнительно к арендной плате пе-
речисляет часть ЕФОТ в бюджет, со-
гласно постановлению о налогообложе • 
шш на 1990 год. 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ И МАТЕРИ 
А Л Ь Н А Я ОТВЕТСТВЕННОСТЬ СТО-
РОН 

В целях обеспечения гарантий для 
каждой из сторон по договорам арен-
дного подряда и прямым договорам, к 
виновным сторонам применяются ме-
ры эконамнчеокой ответственности в 
виде хозрасчетных санкций, а также 
возмещения ущерба. 

Размеры штрафных санкций уста-
навливаются дополнительными согла-
шениями или же в договоре подряда. 

А. БОГОСЛАВСКИП. 
начальник экономического 

отдела треста 

Объявления 
В тресте имеются путев-

ки в санаторий «Ставро-

полье»: 

Стоимость — 180 рублей. 
С 24 января по 1« фев 
раля — в шт.: с 24 фев. 
рал я по 19 марта — С 
шт.. с 28 марта по 20 ап-
реля —в шт.; с 25 апре-
ли по 18 мая — 0 шт.: с 
24 мая по 18 нюня — 
в шт.: с 25 июня по 18 
июля — 5 шт. 
Стоимость—200 рублей. 
С 1? ф е в р а л я 
по 7 марта — 5 шт.: 
с 9 марта по 1 ап?>еля— 
5 шт . с 7 апреля по 30 
апреля — 6 шт.; с 8 мая 
по 31 мая — *1 шт.: с 
9 нюня по 2 июля—6 шт. 

В П Р О Ф С О Ю З Н О М КО-

МИТЕТЕ ТРЕСТА име-
ются путевки на I квар-
тал 1990 года: 
Пятигорск с 21 января — 
заболевание органов пи-
щеварения Курьи с 17 
января— заболевание ор-
ганов кровообращения: 
Омский с 25 январи — 
костно - мышечной систе-
мы: Самоцветы с 20 ян-
варя — органов кровооб-
ращения. Одесса с 17 и 
Нафталан с 28 февраля 
— заболевания костно-мы-
шечной системы: Бе л оку-
ри ха с 8 февраля — ор-
ганов кровообращения: 
Тараскуль с 1 февраля 
органов пищеварения; 
Желеоноводск — с 26 
марта I мочеполовая сис-
тема): Алушта — с 22 
марта (органы дыхания); 
Моришн — с .8 марта (ор-

ганы пищеварения). Саки 
— с 18 марта (гннеколо 
гня); Хилово — с 12 мар-
та (нервная система): 
Нальчик - с 13 марта 
(костно - мышечная сис-
тема к Сочи — с 2 марта 
I органы кроособращення); 
Ессентуки - с м марта 
(органы пищеварения); 
Пятигорск -- с (3 марта 
I гнпеколоп I я), Волоку ри 
ха — с 26 марта (нерв-
ная система): Хаапсалр 
(Эстония) — с 14 марта 
(костно • мышечная, нерв 
мая система); Вереэовсние 
минеральные воды — с 
12 марта (болезни почек): 
Сосновая роща — с 15 
марта (костно мышеч-
ная). Тараскуль — с 17 
марта (нервная система); 
Та рад куль — с 3 марта 
(костно • мышечная систе-
ма). 

Из редакционной почты 

Работаем 
под... «хмельком» 

Работали мы, работали в бывшем здании СМУ.14 
н горя не знали... 
Но в один прекрасный девь почувствовали, что уж 
больно подозрительный хмельное запьх подпиле* а 
нашем здании, н мы вроде кдж не в себе ходим . 
Оказалось, что здание первого этажа, 
как раз под нашей библиотекой, 
загружено комбикормом, предназначенным для 
водхоза Большетархово, а тот. похоже, «забродил». 
Запах этот устойчивый терпим уже больше месяца. 
Товарищ Величко заверил и председателя народною 
контроля В. Ю, Лифшнца и председателя профкома 
Р. Н. Айдабслова. что до Нового года вывезут 
комбикорм. Однако... 

ЕСЛИ И вывозят, то черепашьими темпами. 
Сегодня 11 января 19Ж) года, 
а запахи в нашем зданнн все те же. 

Всею десять подписей. 

В профкоме треста 

ИНФОРМАЦИЯ 
В декабре прошлого года 

трест получил двадцать 

три квартиры в новом до-

ме -Ч? 23 по улице Мира. 

На заседании профкома 

утверждено решение жн-

лнщно-бытовой комиссии о 

выделении их следующим 

работникам, стоящим в 

списках очередности на 

получение жилья. Двух-

комнатную квартиру Лй 5 

(28.9 кв м.) — старшему 

диспетчеру из УМ 19 Нео-

новой В. Г.. состав семьи 

в настоящее время — 

три человека, стоявшей 

на четырехкомнатную с 

1У78 года под М 06. ос-

вободившуюся двухкомнат-

ную—семье сына. 

Двухкомнатную квартиру 

-V 27 {34.5 кв. м.) — 

стропальщику из УЛТК 

Нечаеву А. И., состав се-

мьи в настоящее время — 

три человека, стоявшему 

на трехкомнатную с 1976 

года. М 80. 

Освободившуюся двухком-
натную квартиру л? 51 в 
доме М 11 по улице Мар-
шала Жукова (28 кв. м.) 
—рабочей на КТП-7 Под 
линой Т. В., состав семьи 
—•при человека, в списках 
очередности с 197У года, 
N1 100. 

Двухкомнатную квартиру 
9 в доме М 23 но 

улице Мира 129,8 кв. м.) 
— водителю из КТП-4 
ЛежеЙко В. Д1.. состав 
семьи — три человека, в 
списках очередности С 
1980 года. >*> .106. 

Двухкомнатную квартиру 
;«й 15 (34.5 кв. м ) — ра-
бочей из УМ-19 Умрило-
вой Т. Ф . . состав семьи— 
три человека, в списках 
очередности с 1980 года. 
М 110. 

Двухкомнатную квартиру 
11 (34.5 кв м.) -ле-

сорубу из КТП-8 Шапова-
лову А. В., стоявшему на 
четырехкомнатную кнар-
тнру с 1980. М 116. В 
настоящее время состав 
семьи—три человека. 
Двух комнатную ква рти ру 
.V» 31 (34,5 кв. м.) — 
штукатуру-маляру КТП-10 
Агудалнной 3. П.. состав 
семьи—два человека. в 
списках очередности с 
1980 года. М 123. 
Двухкомнатную квартиру 

19 (54.5 кв м.) —во 
дителю из КТП 3 Машкн-
ну С. Н.. состав семьи— 
три человека, в списках 
очередности с 1980 года. 
. 4 128 

Двухкомнатную квартиру 
^ 7 (34.5 кв. м ) — во-
дителю из УМ-19 Дьячеи-
ко М. П.. в списках оче-

редности на трехкомнатную 

квартиру с 1981. Л6 130. 

В настоящее время сос-

тав семьи—три человека. 

Двухкомнатную квартиру 

М 23 (34.5 кв. м.) - ме-

ханику из УПТК Сугмач 

А. А., состав семьи—три 

человека, в списках оче-

редности с 1981 г с да. 

134. 

Двухкомнатную ква тиру 
Л» 3 (31.5 кв. м.) —нор-
мировщице из КТП 10 
Трифоновой В. П., в на-
стоящее время состав 
семьи-два человека. в 
списке очегеднс-ти с 
1981 года. .V. |!0. 

Двухкомнатную кваг т:;ру 
Л» 1 (29.8 ив. м) — смаз-
чице из УМ-19 Сухановой 
Г. Л., состав семьи — 
три человека, в списках 
очередности с 1981 года. 
Л?? 136. С учетом возра-Та 
детей, выделены две квар-
тиры—одна н двухкомнат-
ная Л* 17 и 18 (50.6 кв. 
м.) — машинисту из 
КТП-6 Хазиеву Н. В.. сос-
тав семьи—четыре чело-
века, в списках очередно-
сти с 1976 года. М 8. 
Трехкомнатную кваигиру 
М 20 (40.5 кв. м.) — 
стропальщику из УХРРК 
Либамоцу А. Н., состав 
семьи—четыре человека, в 
списках очередности с 
1976 года. № 13. 
Трехкомнатную квартиру 

32 (40.5 кв. м.) -та-
келажнику на КТП-3 Ро 
дену В . 11.. состав семьи 
четыре человека, в спис-
ках очередности с 1976 
года. № 14. 
С учетом возраста детей, 
одно- и двухкомнатная 
квартиры № 21 и 22 (50 
кв. м.) — заместителю на-
чальника СУ-18 Саликову 
А. В.. состав семьи — че-
тыре человека, в спнаках 
очередности с 1976 года. 
М 20. 

Трехкомнатную квартиру 
№ 72 (40.5 кв. м.) — во-
дителю из КТП-3 Прилу-
кову Н Н.. состав семьи 
— четыре человека, в 
описках очередности с 
1976 года, № 21. 
Одно- и двухкомнатную 
квартиры № 34 и 35 (50.6 
кв. м.) — водителю из 
УПТК Дорожкнну А. П.. 
состав семьи —пять чело-
век. в льготном спиокеаод 
М 3. 

Освободившуюся трехком-
натную квартиру № 45 в 
доме >й 17 по улице Спор-
тивной (41.8 кв м.) — 
водителю из КТП-7 Берез-
кцну О. И., состав семьи — 
четыре человека. в спис-
ке очередности с 1976 го-
да, № 22. 

С Дьем < 

рождения! 

П О З Д Р А В Л Я Е М 

синих товарищей — 

работников КП1-/ 

Чечурина В;|.1.р: 

Александровича . С е . 

>разигдииова Д л и м : 

Ш з р н п о в н ч а , И1~в_ 

чеяко Попила Г р и . 

орьевича , Б е р е з к и , 

н а Олега Ивановича 

Желаем им крепко , 

го, к ак январ ские мо . 

розы, здоровья , боль-

шого - пребольшого 

счастья , веселого на-

строения и Д0ЛГН1 

лет жизни ! Пуст! 

ваш труд будет ' па 

пользу н а р од а . 

Бригада ; 

к смпрес с овщиков 

• А 

Сле с а р я _ водителя 

Хаеретдинова Р а . 

шита Кашбулгаяно-

аичв и «лекгрпеле-

|саря Владилена Ва-

; сильевнча Ткаченко 

[из У М . 1 9 с поже. :а-

; ниями всего им д о б . 

| р ого ! 

Коллектив первого 

участка у п р а а я п и а 

д 

. Владислава Влади-

мировича Архангел : . 

. с к о г о — мапшннст!: 

бульдозер» из К Т П . 

4 с днем рождении 

юэдравляет в ж е л а . 

ет здоровья 

ш Алсасаижр. 

>. • 
В коллектива* тепло 
поздравили юбиляра 

Веру Федо се свн ) 

Па скальнюк , а так. 

ж е ныеиинников, ро . 

лившихся в январе : 

Г. Ф Катаева , Л . И 

Г рншаева , М И.; 

Сушкниу . Т. В Кн.; 

кот?.. Т. А . Сапеги . ; 

ну, I I Ю . Бурлук. ; 

М . П . .Митрошнну ; 

В. Д . У сенко , В . д. ; 

Мрыткоаа , С . А. Зо-; 

това. Т. Я . Антипки-; 

ну, 3 . 3 . Губаева , ' 

О . И . Галнмова и' 

пожелали им всего! 

^ - хорошего . ! 

В Н И М А Н И Ю 
САДОВОДОВ . 

ОГОРОДНИКОВ ! 
По улице Ленина и даме 
-V 1 открыт маг.инн 
.Сед огород» 
Часы_ работы: с 11 00 до 
19ЛХУ Выходили день— 
носкресонье. 

Быгкоэдбннвгг плкелнй Ма-
гистраль принимает к 
ремонт цветные и черно-
белые телевизоры (ре-
монт гарат-ируется в 'те-
чение трех дней). 

Материалы перноа во. 
лосы подготовила Л. П а , 
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ВЕДЕРНИКОВ 

...ихаил Кузьмич 

кандидат в городской Совет 
народных депутатов по 
округу № 35 (центр—средняя 
школа № 23, улица 
Интернациональная-49, 
корпусы I, 2, 3). 

Навстречу Выборам 

Михаил Кузьм 

родился 5 сентября 1948 года 

в деревне Б-Бусыгнно Паранъгниского 

района Марийской АССР , 

русский, член КПСС. 

После окончания средней школы 

поступил иа курсы шоферов 

Тюменского учебного комбината. 

По окончании курсов работал шофером. 

С 1968 — 1973 год учился 

в Тюменском индустриальном 

институте, по окончании направлен 

в трест 

С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И 

Мастер, прораб, старший прораб, 

заместитель начальника по 

производству, главный инженер, 

начальник СУ-18; 

затем: заместитель главного инженера 

треста. 

с октября 1988 года—главный инженер 

треста Самотлортрубопроводстрой. 

Технически грамотен, нинциатнвен, 

пользуется большим уважением 

и доверием в коллективе. 

З а добросовестный труд награжден 

М Е Д А Л Ь Ю «За освоение н развитие 

нефтегазового комплекса 

Западной Сибири».. 

Дело — на первом месте. 

Женат. Воспитывает двоих детей. 

ЭТО л и ш ь 
ЧАСТЬ 

ПРОБЛЕМ 
В ходе предвыборной кампании, бесе-
дуя с кандидатом в депутаты городско 
го Совета народных депутатов Михан-
лом Кузьмнчом Ведерниковым, наш кор 
респондент попросил его ответить лишь 
на несколько вопросов, которые сегод 
ня волнуют многих, интересуют. 
—Ваше отношение к решению исполко-
ма городского Совета народных депута 
тов об отчислении предприятиями 
трудовые ресурсы суммы, превышаю 
щей установленные 300 рублей за од-
ного работающего. 

— Положительное. Только бы эти День-
ги пошли иа пользу — я имею ввиду 
на нужды города: благоустройство, 
улучшение работы пассажирского транс 
порта, мздобслуживанне и другие боле 
вые точки города. 

— Наблюдается тенденция избрания РУ 
ководнтелей. главных специалистов 
предприятий на должности непосредст 
венно в аппарат исполкомов. Как бы 
Вы лично отнеслись к такому избра-
нию? 

—Я—производственник. Вся моя тру-
довая жизнь связана с 'Производством, 
поэтому даже не думаю о переходе на 
общественную работу, непосредственно 
как на профессиональную. 

— По мнению некоторых работников 
треста Вы нередко, бывая на трассе, в 
подразделениях, вмешиваетесь в про-
цесс производства, подменяя руководи-
телей, специалистов подразделений, 
это с их стороны звучит как укор. 

— Я не считаю свои действия подменой 
руководителей, специалистов— это все-
го-навсего руководство работами — 
координация — моя обязанность как 
главного инженера. Контроль, совет 
Не управлять со стороны, а, бывая на 
местах, четко представлять себе ход 
строительства, знать обстановку —это 
стиль моей работы. 

— Вернемся к более общим вопросам: 
скажите, как Вы относитесь к договор-
ным ценам в магазинах? 
— Поскольку' не видим другого пути 
насыщения города продуктами питания, 
возможен и такой вариант, однако раз-
мер цен должен строго контролировать-
ся городскими властями. 

— И последний вопрос: Михаил Кузь-
мич, что Вы предпримете, если наказ 
ваших избирателей будет решаться с 
большим трудом? 

— Постараюсь, не допустить этого, а в 
случае не решения все же какого-либо 
вопроса, доведу до сведения избирате-
лей причины и буду продолжать над 
ним работать. 

Материалы подготовила 
И. БАТЯЕВА . 

Александр Николаевич Зверок 
родился в 1949 году в семье служащих 

в городе Саратове. Русский. 
Трудовую деятельность начал 

на металлургическом заводе 
«Красный Октябрь» в г. Волгограде 

в качестве газоэлектросварщнка. 
После окончания службы в рядах 

Советской Армии 
продолжил работу на этом же заводе. 
В 1969 году вступил в члены КПСС. 
В 1977 году окончил Волгоградский 

политехнический институт, 
в трост Самотлортрубопроводстрой 

приехал по направлению. 

РАБОТАЛ: 
мастером, прорабом, старшим прорабом, 

с апреля 1987 года —начальником 
УПТК; 

с января 1990 года — начальник 
вновь созданного 

строительно-транспортного 
управления треста. 

Награжден медалями: 
«За трудовое отличие» и 
«За освоение и развитие 
нефтегазового комплекса 

Западной Сибири». 
Инициативен, смел в принятии новых 

решений. 
Свои знания направляет на 

практическую реализацию идей 
перестройки. Умеет отстаивать 
свою точку зрения, решителен. 

Член партбюро управления. 
Женат, воспитывает дочь. 

ЗВЕРОК 

Александр Николаевич 

кандидат в районный Совет 
народных депутатов 

по округу № 63 
п. Савкино. 

СОЦИАЛЬНОЕ-ПОНЯТИЕ 
МНОГОГРАННОЕ 

Александр Николаевич, официально 
Вы уже вступили в предвыборную 
борьОу. У Вас. вероятно, есть планы 
или, как сегодня модно стало говорить, 
предвыборная платформа. Какне буде-
те решать проблемы, став депутатом? 

Сложившаяся в стране и, в частно-
сти, у нас в регионе обстановка потре-
бует от депутата высокой самоотдачи 
в работе, в частности, на депутата, как 
народного избранника, ложится боль-
шая ответственность за предотвраще-
ние кризисных явлений, охвативших 
страну и общество, устранение этих 
явлений. В этил условиях считаю сво-
им долгом обратить внимание на реше-
ние социальных проблем трудящихся. 
Прежде всего попытаюсь направить 
свои усилия на решение Продовольст-
венной программы. Так. уже сегодня в 
стадии готовности и в ближайшее вре-
мя будет задействована третья тепли-
ца. Необходимо приложить максимум 
усилий, чтобы добиться более результа-
тивного сбора урожая овощей с суще-
ствующих площадей теплиц. наладить 
четкую их реализацию трудящимся, в 
детские учреждения. Если с обеспече-
нием овощами уже просматривается ка-
кая-то перспектива, то с производством 
мяка положение очень серьезное, по-
этому планируем на базе СТУ в посел-
ке Савкино построить кролиководче-
скую ферму, тем самым пополнить наш 

мясной фонд, кроме того, будем полу-
чать пусть незначительный. но доход, 
от продажи на первом этапе шкурок. 
Считаю, что при переходе коллектива 
на арендные взаимоотношения за счет 
прибылей необходимо возобновить со-
держание свинофермы. 

— Коль наш разговор коснулся соцн 
альных вопросов, в частности, продо-
вольственного. хочется знать, как Вы наме 
рены решать н другие, например, улуч-
шения жнлнщно бытовых условий жи-
телей—Ваших избирателей? 

— Вопросы выделения и строительства 
жилья в нашем тресте решаются цен-
трализованно. но поддержание нормаль 
ных бытовых условий, контроль иа 
состоянием санитарии, дорог. работы 
магазинов, пекарни, столовой, бани, по-
чты. медицинского пункта зависит в ос 
новном от ответственных па жилой по-
селок руководителей. Именно »т четко-
сти. организованности в их работе зави-
сит. в частности, вернется ли к Савки-
но былая слава образцового трассового 
жилого поселка. Считаю необходимым 
решить проблему телефонизации квар-
тир жителей поселка, улучшения поло-
жения дел с дорогами и организацией 
рейсового автобусного сообщения с 
И ижиева ртовском. 

Вел интервью н подготовил материа-
лы заместитель секретаря партбюро 
управления Е. Н. М У Х А Н О В . 

Б ПРОФКОМЕ ТРЕСТА 

ПО ПРОСЬБЕ 

ТРУДЯЩИХСЯ 
Нижневартовский райком профсоюза рабочих неф-
тяной и газовой промышленности совместно с 
профсоюзными работниками предприятий обратил 

ся в .ВЦСПС по вопросу отмены постановления о 
налогообложении фонда оплаты труда. 
На обращение получен следующий ответ: 
«Уважаемые товарищи! Мы разделяем Вашу оза-
боченность по поводу принятия Верховным Сове-
том С С С Р постановления «О налогообложении фон-
да оплаты труда государственных предприятий 
(объединений). 
Предложения ВЦСПС по поводу налогообложения 
фонда оплаты труда направлены в Совет Минист-
ров СССР Одновременно ВЦСПС обратился в Ко-
митет Верховного Совета С С С Р по вопросам эко-

номической реформы и Комиссию Совета Союза 
по вопросам труда, цен и социальной политики с 
просьбой рассмот|>еть требования и предложения 
трудовых коллективов по данному вопросу. Коми-
тет Верховного Совета С С С Р поручил председате-
лю тов. Волошину В. М. доложить Верховному 
Совету С С С Р мнении об ошибочности постановле-
ния по налогообложению фонда оплаты труда и по-
пытаться отменить его». 

Н. П О Д Ш И Б Я К И Н А . 
заместитель заведующего отделом. 



В ПРОФКОМЕ ТРЕСТА 

Не самоцель, а необходимость 
Профсоюзный комитет треста прод«*л-
;кает обучение профсоюзного актина 
:н-рянчных о])ганнлаций. Па :*тот раз 
и|>офакг1ш изучал: новое в трудовом за-
конодательстве — выступила адвокат 
юридической консультации Л. Д. АФА-
НАСЬЕВА : новое в пенсионном овес 
псчеинн лектор — заведующая гор-
собесом Л. Ф Н А Л И М О В А ; жилищное 
законодательство — адвокат юрнднче-
с кой Консультации И. В. БУНИНА ; но 
вое Положение о расследовании нес 

частных случаев — технический инс-
пектор ЦК профсоюза А. И. М О Р О 
ЗОВ . 
Лекции были очень интересные и нуж-
ные не только профсоюзным активи-
стам. но и каждому работающему. Осо-
бенно такие моменты, как влияние сроч 
ного трудового договора на размер 
пенсии, порядок оформлении и начис-
ления пенсии и другие. 
К сожалению, профсоюзные комитеты 
подразделении не проявили особого ин-
тереса к изучению новых документов. 

Приглашенные члены профкомов и жн-
лнщно - бытовых -комиссий КТП —1. 2. 
Л. 5, 9. 10, председатели цеховых ко-
митетов УМ-19, УПТК на семинаре не 
присутствовали 
В основном обучаются председатели 
профкомов, а остальной состав остается 
безграмотным по вопросам правовой за-
щиты, соответственно и в дальнейшем 
зтн люди не смогут защищать права 
своих рабочих. 

Р . ГАЛОЧКИНА. 
зам. председателя профкоме. 

ЗИМНИЙ ДЕНЬ НО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ 

ПОДДЕРЖАНО ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
ИНИЦИАТИВНОЙ ГРУППЫ 

У НАШИХ. СОСЕДЕЙ-

в тресте Мегионтрубопроводстрой 

Фото Ю . ИППОЛИТОВА 

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ 
Начальником отдела под-
рядных работ треста 
вместо уволившегося по 
собственному желанию И 
выехавшего за пределы 
Ннжнева ртовска А И. 
Лутцева и а я и а ч е и 
КАТАЕВ Геннадий Фе 
дорсвяч (начальник КТП-
2). исполнение обязанно-
стей начальника в пото-
ке М 2 возложено на 
заместителя начальника 
Эмиля Яновича КЕРНА. 
В связи с разделением 
УПТК на два самостоя-
тельные управления со-

стоялись выборы их ру-
ководителей. 
Начальником строитель-
но трансаортного уп-
равления на собрании 
коллектива избран 
З В Е Р О К Александр Ни-
колаевич: 
начальником УПТК на 
собрании коллектива из-
бран 

ПЛАХОТНИК Евгений 
Григорьевич. 

В. СИДОРОВА , 
начальник отдела кад-

ров треста. 

НА К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И 
трудового коллектива тре-
ста. состоявшейся в м и 
це декабря прошлого го-
да, принято РЕШЕНИЕ : 
В Ы Д В И Н У Т Ь КАНДИ-
ДАТАМИ в народные 
депутаты РСФСР : заме 
стнтели председателя ою-
ро по топливно • энерге-
тическим ресурсам 
мпна С С С Р В. II НУ-
РАМ 1111А и заместите-
ля председателя испол-
кома Мегнонакого город-
ского Совета народных 
депутатов Г. Я. ЦНБП-
НА; 

в окружной Совет на-
родных депутатов Хан-
ты Мансийского авто 
намного округа глав 
ного диспетчера треста 
'А1егн1 метруйотроводстр с» й 
Н. А КОШЕЧКО. 
С ДОКЛАДОМ о Даль 
нейшем совершенствова-
нии хозяйственного ме-

ханизма выступил управ-
ляющий т|Н.«стом С. А. 
Летовальцев. Он расска-
зал о подготовке треста 
к переходу на арендный 
подряд. В,частности. в 
ходе подготовки рассмат-
ривалась возможность 
перевода треста на вто-
рую модель хозрасчета, 

а также целесообразность 
создания арендного пред 
приятия на базе треста 
— аренды имущества тре-
ста у государства 
ИНИЦИА Т И В Н А Я 
ГРУППА треста в ходе 
подготовки этого вопроса 
побывала на Всесоюзном 
семинаре по внедрению 
арендных отношений. в 
работе которого прини-
мали участие представи-
тели Госплана С С С Р и 
Минфина СССР , эконо-
мисты. 

В результате анализа 
экономического состоя-
ния треста. проведения 
сравнительных расчетов 
был сделан вывод. что 
в условиях уменьше»в!я 
объемов СМ Р. увеличе-
ния тарифов на перевоз-
ку грузов, роста цен на 
топливо, ожидаемого из-
менения системы налого-
обложения. отсутствия 
правовой базы арендного 
предприятия наиболее 
правильным было бы 
продолжить работу в 
новом году по ПЕРВОП 
модели хозрасчета, ос-
новное внимание при 
этом уделить совершен-
ствованию внутрихозяй-
ственных отношений. 

Присутствующий на кон-
ференции преподаватель 
академии народного хо-
зяйства при Совмине 
С С С Р доктор экономи-
ческих наук, профессор 
А. С. Гусаров поддер-
жал выводы, сделшшые 
инициативной группой 
треста. Он привел при-
меры внедрения новых 
фор,м хозяйствования на 
(Прсйг/рнятинх страны, 
пояснил также, что каж-
дая из форм имеет свои 
преимущества и недос-
татки. внедрению их 
[должен ^предшествовать 
глубокий анализ хозяй-
ственной деятельности 
предприятия. В ходе об-
суждения этого вопроса 
было предложено про-
должить совершенствова-
ние внутрихозяйственной 
аренды ряду подразделе-
ний треста. 

В итоге конференция 
(поддержала предложе-
ние инициативной груп-
пы о дальнейшем совер-
шенствовали и хозяйствен-
ного механизма. 

В. Н О В О М И Р С К Н И . 
секретарь , парткоха 
троегга (Мегионтрубо-

проводстрой. 

ГАЗЕТЕ ОТВЕТИЛИш 

«Работаем... под «хмельком» 
или «Найди крайнего» 

Корреспонденция под таким заголовком была опубли-

кована в Лй 1 нашей газеты за 9 января. Авторы ее, 

как вы помньте. жаловались па невыносимый запах а 

помещении, исходящий от комбикормов, загруженных 

в склад на первом этаже. 

Им и газете отвечает директор подсобного хозяйства 

Леонид Аидриянович ВЕЛИЧКО: 

— Конечно, авторам ста пенно — по-позможности 

тьи хочется, чтобы, во-

первых, побыстрей вы-

везли комбикорм, а. во-

вторых. выявили н нака-

зали виновных. Думаю, 

желание естественное, 

что ж. попробуем разоб-

раться. 

Поступающие па ст 

11. Вартовск-2 комбикор-

ма там хранятся под от-

крытым небом — специ-

ального склада ж т. до 

Больше та рхово иебл нако, 

корма вывозятся посте-

Было недалеко от треста 

прекрасное помещение — 

бывший цементный склад, 

просили мы передать 

его нам. но... его снесли, 

а нам предложили дру-

гой склад — именно тот, 

о котором идет речь в 

жалобе. Мы вынуждены 

были согласиться, по-

скольку корма поступа-

ла. а пероправы через 

Вах. чтобы перевезти их 

в подхоз. нет. Кстати, по-

мещение было обследо-

вано — оно было сухое 

и вполне пригодное. За-

везли мы комби-

корм в октябре 

(КТП-7 обещал к 1 но-

ября сделать переправу, 

что н послужило в даль-

нейшем поводом для 

«обещаний» вывезти все 

в ближайшее же время, 

но.,, время шло, а пере-

правы все не было). 

Часть комбикормов в на-

рушение всех правил 

безопасности приходи-

лось перевозить через 

реку на санях — нужно 

было кормить скот. «За-

горелся» комбикорм, как 

выяснилось, в конце но-

ября. Причиной едннст 

венно послужило попада-

ние в склад влаги от 

теплотрассы АТБ-9. про 

ходящей рядом. Мы се-

годня делаем все воз-

можное и невозможное, 

чтобы вывезти комби-

корм. однако, хоть и дав-

но идет речь о том, что 

подхозу крайне нужен 

свой грейферный погруз-

чик. но. похоже, нужды 

наши — на последнем 

плане. Вот и сегодня 

вывозим в «час по чай-

ной ложке». поскольку 

погрузчик вынуждены 

просить то в УМ-19. то 

в КТП-7. Конечно дают, 

но по-возмоишостн — у 

них своя работа За пе-

риод со времени завоза 

сюд* комбикорма вруч-

ную вывезли уже 20 

тонн, а в целом уже с 

учетом действия пере-

правы (действует оиа 

вторую неделю) уже 100 

тонн, столько же оста-

лось. 

Проблемы, как уже ста-
ло ясно,— с переправой 
—давно пора сделать 
понтоны. 

только с автопогрузчи-
ком — нужен вездеход. 
Имеющийся же у нас 
• Камаз» буксует на каж-
дом шагу. кроме того 
вездеход работает на днз-
топлнае — в полтора ра-
за меньше горючего па 
него идет. Дорог нет. 
техники нужной нет... 
Сегодня на станции 
Н. Вартовск 2 скопилось 
под открытым небом еще 
200 тонн комбикорме, 
пока опасают морозы — 
ему ничего не грозит, но 
не псктгигла бы и его та-
кая же участь, как тот. 

«из-за которого разгорел-
ся сыр-бор... Так где 
«крайнего» искать?! 

ИЗ ПОЧТЫ 

РЕДАКЦИИ 

ТОЛЬКО ЛИ 

РАДИ 

СПОРТА 
В секции борьбы, откры-
той при филиале клуба 
«Красная звезда» в шко-
ле Ли 28. мой сын зани-
мается недавно—с начала 
учебного года. Думала, 
очередное увлечение — 
ненадолго. Но вот прош-
ло пять месяцев — я ви-
жу, что увлечение не 
только не проходит. но 
наоборот крепнет с каж-
дым днем — сын, можж* 
слазать, спит и видит трс 
ннровкп, живет ими, не-
смотря на то. что заня-
тии отнимают у него все 
свободное время — не 
остается его на безделье, 
улицу. Сначала я радо-
валась только этому. Но 
когда руководитель сек-
ции б ы в ш и й во-
ин - ннп-рнационал и с т 
Сергей Якунин при-
гласил нас, родителей, на 
собрание (правда. приш-
ли немногие), поняла, 
что это намного серьез-
нее. чем я думала, что 
это не только спорт, и ни 
только изучение приемов 
и видов борьбы. Дважды 
состоялись родительские 
собрания. а перед 
Новым годом Се-
режа предложил ребя-
там организовать вечер 
и еще сказал: «Пригла-
шайте своих родителей-
засиделись они по квар-
тирам. отстранились от 
вас». На вечер, органи-
зованный Сережей и его 
женой Леной с помощью 
робят, пришли н родите-
ли. на этот раз их было 
много. Почти каждая ма-
ма принесла торт. до-
машнюю выпечку и уча-
ствовала в конкурсе на 
лучшее оформление 

праздничного стола — в 
жюри были дети н роди-
тели. 

Ребята показали, чему 
научились у тренера, по-
том были та»ады, игра 
«Что? Где? Когда?», 
КВН — участво в а л и 
команда взрослых — « На-
ставники» и ребят—«Де-
ти». А после вечера я 
подумала: «Как было бы 
хорошо, если бы учите-
ля школ поучились У ра-
бочего Нижневартовско-
го газоперерабатывающе 
го завода Сергея Якуни-
на н его жены Лены — 
чертежницы производст-
венного объединения 
Нижневартовскнефте г а з 
организации досуга де-
тей и просто взаимоот-
ношениям с ними. И еще 
подумала: «Побольше бы 
таких Сережей среди ро-
дителе». для которых бы 
не было чужих детей, и 
которые занялись бы с 
ребятами не из обязанно 
сти шефской помощи, а 
ради того, чтобы не до-
пускать подвалов, где 
многие нз них собирают-
ся в свободное время и 
не лучшим образом его 
проводят». 

Т. АНТИПКИНА, 
аппарат треста. 

техникой, и не 

С юбилеем Валентину Никифоров ну АНДРЕЕВУ -
бухгалтера материального отдела аппарата треста, 
поздравляю* работники отдела. 

Коллектив КТП-3 поздравляет с Днем рождения ма-
шиниста бульдозера Константина Сергеевича ТИТО-
ВА. Желает ему крепкого здоровья, -счастья, успехов 
в труде! 
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Представляем наших кандидатов 

О Р Г А Н ПАРТКОМА 

.АДМИНИСТРАЦИИ. 

П Р О Ф К О М А 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И 

САНАКОЕВ ГРИГОРИЙ ГЕОРГИЕВИЧ 
кандидат в депутаты районного и сельского Советов 

но округу № 22 (село Большетархово) 

МАЛЮГИН ВИКТОР ЕЛИЗАРОВИЧ — 
кандидат в депутаты район ною Совета 
по округу № 22 (село Вольте га рхово) 

Родился 18 ноября 1938 года 
Юг о Осетинской 

городе 
автономной Цхинвалн 

области. 

В 1963 году закончил Юго Осетинский 

педагогический институт, исторический 

факультет. Работал секретарем комсо-

мольской организации, затем инструкто-

ром горкома комсомола я г- Цхинвалн. 

С 1966 г. - член КПСС. 

В этом же году избран заведующим от-

делом учащейся молодежи Юго Осетин-

ского обкома ВЛКСМ .'Затем работал 

учителем истории в Якутской А С С Р , 

а в 1975 году переехал нц постоянное 

местожительство в город Болград Одес-

ской области. Работал заместителем ди-

ректора профтехучилища по учебно-вос-

питательной работе, начальником домо-

управлении. С 1988 года живет и рабо 

тает в Большетархово слесарем-ремонт 

ннком в подхозе. Женат, имеет двоих 

детей. 

Встреча с избирателями 
В зале общественного 
центра поселка Санкнно 
состоялась встреча кап иг-
датов н депутаты посел-
кового. районного п ок-
ружного Сонетов народ-
ных депутатов с избирате-
лями. 

Доверенные лицо пред-
ставили кандидатов жи-
телям поселка, познакоми-
ли с их биографиями. ра< 
сказали о деловых каче-
ствах каждого. Кандидаты 
выступили с программа 
ми. в основном в них иод-

СЧЕГО Б Ы Я НА-
ЧАЛ Р А Б О Т У ДЕ-

ПУТАТА? С самого эле-
ментарного, с того, на 
что даже особых матери-
альиых затрат не требу-
ется — с наведения сани 
тарного порядка на ули-
цах села, такого прекрас-
ного. п такого грязного 
Конечно, наводить поря 
док надо с помощью са-
мих жителей. Не думаю, 
что кто-то откажется под 
мести территорию у 
своего двора или отремон-
тировать разбитый троту-
ар. разрушенную изго-
родь. тем более, если о 
стройматериале позабо-
тится Советская власть. 
Или недавно, например, я 
выступил в нашем клубе 
с лекцией «О националь 
ных отношениях». Видел 
— г интересом слушают 
ее жители многоиицио 
иальиого села С немень 
шим интересом они от-
неслись бы и к выступле-
нию приглашенного лекто 
ра. я к концерту приез-
жих артистов ведь в вы-
ходные дни люди сидят 
дома, так надо оживить 
культурную жнзпь села, 
помочь в этом работникам 
клуба, поговорить я от-
делах культуры районно-
го. городского Советов о 
приглашении на сельскую 
сцену тех или иных ар-
тистов с концертами, ху 
дожественны* коллекти-
вов. 

Не хочу сказать, что пло-
хо организовано медицин 
ское обслуживание в се-
ла, но помощь сельского 

Совета нужна самим ме-
дикам. Есть у нас здрав, 
пункт, есть н медработ-
ник, по зайдите в помеще-
ние этого здравпункта — 
там же зуб на зуб не по 
падает от холода, нет 
дров, не организован под-

няты П робле Л« 14 НО'"' Тл.1 
|><шота почты, транспорта, 
снабжение продул; та ми. 
вопрос .«КОЛоГИН — и за-
грязнении реки Них. и то. 
как они видят решение 
ятого Н'щроса. 

Ю. ИППОЛИТОВ 

лы только начнется, но 
уже в этом учебном году 
можно было выйти из 
создавшегося положения 
— открыть старшие клас-
сы в старой, ведь в на-
стоящее время занятия 
проподятся в одну смену. 

В. Г. Малюгин, буду рад 
этому — вопросы, каса-
ющиеся села, вместе бу-
дет решать легче. 

Материал подготовлен 
И БАТЯЕВОИ . 

— О С Н О В Н Ы Е НА-

С Е Л У — П О Л Н У Ю Ж И З Н Ь 
воз их п распиловка. Та-
кая же помощь нужна 
престарелым людям и 
особенно одиноким. Все 
это заботы сельского Со-
вета. Или ремонт обвет 
шалых жилых домов той 
же категории люден. Кто 
им будет делать этот ре-
монт, если не сельский 
Совет. 

Если вы были в Больше, 
тархове, то вам. наверня-
ка. запомнилась лестни-
ца, по которой вы. словно 
акробаты, спускались к 
реке, а ведь можно еде-
дать небольшой причал, 
завезти доски, бревна, ДО-
ПУСТИМ, в коммунистиче-
ский субботник, н жители 
села сами его построят — 
для себя же. 

Одна из проблем села 
Большетархово — как 
удержать там молодежь? 
Решение ее осложняется 
отсутствием школы-деся-
тилетки. Ребята заканчи-
вают восемь классов и 
разъезжаются учиться 
дальше, немногие из них 
возвращаются в родные 
места. Строительство шко-

Надо продумать и такой 
поирис, как обеспечение 
молодых семей жильем. 
Ведь строили же наши 
деды сами себе дома, и 
лесоматериал у них был. 
Наверное, можно это де-
лать н сейчас — выде-
лять семье лесоматериал 
но госрасценкам. Руки 
есть, помощники найдут 
ся, и советы давать есть 
кому — старшее поколе-
ние не забыло еще это 
мастерство. Мечтают мои 
односельчане и о газовой 
илите. Вот те основные 
вопросы, которые, на мой 
взгляд, надо решать в 
первую очередь. Еслн го-
ворить о моем отношении 
к депутатской должности, 
то прежде всего ценю в 
ней доверие людей, по-
нимаю ответственность и 
сложность ее. и, если бу-
ду избран депутатом 
сельского Совета — рабо-
тать буду с желанием. 
Не отказался баллотиро-
ваться и в районный Со-
вет, но, если в него будет 
избран мой «соперник. -
управляющий трестом 

П Р А В Л Е Н И Я В А Ш Е Й 
ДЕПУТАТСКОЙ ДЕЯ-
ТЕЛЬНОСТИ ПРИ УС-
ЛОВИИ И З Б Р А Н И Я ВАС 
ДЕПУТАТОМ РАЙОН-
НОГО СОВЕТА? — иа 
этот вопрос мы попросили 
ответить В Е МАЛЮГИ-
НА. 

В основном программа на 
правлена на улучшение 
социально-бытовых уело, 
внй, повышение благосо-
стояния трудящихся и их 
семей, то есть, программа 
«Человек». 

Конкретно — изменение 
облика села. При застрой-
ке первой очереди запла-
нировано построить 25 
одноквартирных жилых 
домов, школу на 192 уча-
щихся с вводом ее в 1991 
году, детский сад на 140 
мест, магазин на два рабо 
чнх места, общественный 
центр с кинозалом на 150 
мест. Кроме того, в теку-
щем году необходимо по-
строить пекарню, склад к 
магазнну. сделать ремонт 
детсада. Произвести гази 
фикацию села Большетар-
хово. 

КПСС. 
Оконч н .1 
Т ю м е н-
скнн ИНДУ 
стриа л ь 
ими инсти-
тут по сое 
цналь и О 
стн соору-
жение га 
зонеф т е-
провод о в. 
газохрани-
лищ и 
нефтебаз. 

В тресте работает с 1975 года: мастером, прорабом, 
старшим прорабом, начальником производственно-тех-
нического отдела, начальником СУ 18. главным ни асе 
И1 ром треста, а с декабря 1987 года управляющим 
треста. Грамотиын специалист, работает над канди-
датской диссертацией 
За добросовестный труд награжден медалью «За осво 
енне недр и развитие нефтегазового комплекса Запад 
ной Сибири», орденом «Знак Почета». 
Женат, воспитывает двоих детей. 

Решение вродовольст 
венш.й программы трота 
неразрывно связано с 
развитием подсобного хо-
зяйства в Большетархово. 
В этом году предстоит 
закончить строительство 
коровника н других вспо-

могательных объектов 
подсобного хозяйства, н 
довести стадо крупного 
рогатого скота до 500 го-
лов (дойных — 200. ре 
монтного молодняка 
200, телят — 100 голов). 
В дальнейшем на базе 
подсобного хозяйства пред-
стоит вести строительство 
перерабатывающих цехов 
продукции животноводст-
ва. 

Не менее важной задачей 
для себя ечнтаю участие в 
разработке и реализации 
программы экономической 
защиты природной сре-
ды. н. в первую очередь. 
— осуществление мер по 
переводу котельных под-
собного хозяйства, а так-
же села — на газовое 
топливо. 

И еще одна проблема -
это усиление мер по охра 
не общественного порядка 
н созданию необходимых 
условий для спокойной 
жизни сельчан. 

Материалы подготовил 
секретарь партийной 
организации аппарата 
треста Н. ВОРОНКОВ 

В партийном 
комитете 

Кик ОНКИВИГЬ работу 
партийной организации 
треста? Как составить 
реальный план е« д«'<1 
телынк-тн? «том. и 
частности, ии I разговор 
и;, заседании партийно-
го комитета. Тик нарт 
ком принял решение 
ггказаты» от ряЯа > > 

Н миссий, созданных при 
м. иосколь>.\ ре.<\ 

тятнвиой раббты 01 нич 
не г кроме ТОГО их Д'"1 
телыюсть направлена 
фактически лишь на 
контролирование той 

или иной сферы «фон* 
нодства. 

Наступил новый год. а 
и парткоме чет четкого, 
плана работы 

Поскольку партийный! 
комитет — орган »»• ! 
полнительные оц ДО ! | 

жен руководств1»5 ТК • 

теми матерь «лах н !.<> 

т о р ы е нинаба гьншот. 1 

в нИЗОИЫХ наотор • >14 

линиях отдельными1 

коммунистами 11"» -»л/') 

ИД ЧТИЙ МЫ! ли. .1 -п • м 

большинством Т О-и - О" 

принял р«оге» н.1 г> по 

ведении но г V "<д 

разделениях г " ; . о^Р'Л 

ний где Л-. ДУТ ПЫС.КП 

I з«ны предложения »м 

работе вс.П йарторгч-

нилакин треста п. рт 

кома а такяа бгл г 

обсуждена понесП '1 "Г| 

щего партийного еойпя-

иия комму нис гок I Р' с 

г» — пог-гулпт конкрет 

ные предлевкития о 

том, какие вопросы сле-

дует поднять па парт-

собрании помимо того, 

что предложил сегодня 

партком: "Об измене-

ниях в Уставе КПСС, 

Программе — на три-

буну XXVI I I съезда 

партии • Прошло уже 

дне недели, а ."бранил 

состоялись всего » трех 

.Парторганизации*. 

Как работать партий-

ному комитету — раз-

работать план и требо-

вать его выполнения от Я 

тех. кто не принимал" 

| участии н его состапле ! 

НИИ? Не это ли никому! 

не нужный формализм.! 

длящийся уже года.ми! 

Поэтому, чтобы иерей-: 

тн от слон к делу, еще 

раз. обращаясь к ком 

муинстам. предлагаю: 

обсудить вопрос на сво-

ем партсобрании и 

нынти с конкретными 

предложениями в парт 

ком. на общее партий 

ное собрание. 

П ЯНИШКВСКНН. 
секретарь парткома 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

с пятидесятилетнем маши 
пне га К 7()0 ИЗ комплект 

НОГо ГеХНоЛ:'ГИЧОСкОГО по 

токи .V Л Виктора Дмит-
риевича Никулина Жела-
ем крепкого здоровья, се-
мейного счастья! 

Коллектив КТП-5. 

с днем рождения началь-
ника отдела АСУ треста 
Колесника Николая Яков 
левича. С пожеланиями 
всего самого лучшего в 
жизни. 

коллектив отдела. 



.ОСТРЫЙ СИГНАЛ 

СИДЯТ В ОЖИДАНИИ 
Поток Л* 1-1 ведет 
• I ронтелытво тюнер-
ского лагери н двух 
жнлыч домин н .Мариу-
поле В 1990 году на 
данны* объектах за 
планировано произнес-
гн земляные работы 
или. та». называемые, 
работы но перемеще-
нии! |рукта III 3200 
тысяч рублей ('егозил 
Данные работы пиано» 

лены из за отсутствия 
техники. Та. что ис-
пользовалась, была 
старой и в данный мо 
.мент непригодна к но-
ездкам на дальние рас 
стояния более трех 
сот километров и день 
приходится преодоле 
мать водителям, 
Не получена и обещан-
ная автомашина 
М А З 30 для перевозки 

кирпича, блоков. На 
чильннк УМ-19 С. А. 
Зотов но этому поводу 
ответил; «Пока решить 
не можем». А решать 
надо срочно - около 
сорока человек сидят 
без дела в ожидании 
автодлннномера н це-
мента. под погрузку 
которого нет вагонов. 

П. А Б Р А М О В 
механик КТ11 14. 

11 К(>МИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ 1 

;'.0рй ок списания «неликвидов» 
II снязн с переходом тре«.та на Вто 
рую модель хозрасчета, а омюда ие-
••ОХСДИМ1М тью строжайшей ж*, но мин 
материальных ресурсом, а также для 
Нр«Д«1Т»рВЩеННЯ Но МОЖНОСТИ 1ЛО-
упс тргблеиий с 1 января 1990 го-
да вводится новая система списания 
токарив. н.|||1И||','.цых к > потребле-
нию ц оиюнном производств*-' и истав 
ШНЧ4Ц на с <..1ьда\ У НТК, У М 18. 
С 4 18 и нотсыи;. 
ПОРЯДОК их списания следующий, 
дайны.) товар клидовшнк предетанля' 
• I бу\галтсру с»:ог|о подразделении 
II» О,.ту. II :."10р1 М указываются 
ь. .»|, косин н« I-р. наименование, ко-
личество, дата по.г чеиин товара, сто-
• II. -г».. ирн'п за мне апнн Сух-
1.1.1 .1 упрппленнз ж. данном., же < 

г»л (д.и I ти«а.'. приюд! ыи к иро ' 
. 1 -л нал-: • ••м.-: расчет, прсдстшш-

. л?» «злел магазина, н и. Тому ад-
акт» III I : 1.1 ч:» Т'. Я I п«.д« т-*етя кла-

Следствие ДИСЦИПЛИНЫ 

п безответственности 
а расследовании случая слива 50 тонн 

зимнего дизтоплива на грунт 
По заявлению бывшего 
замес тителн начальника 
У НТК К. Г. Плахотнн-
I... и - IVпившем\ в 
комитет января, и 

гу| ,1.' День было Про-
ИзвсДеж» (««следование 

. .мести происшествия И 
опрошены лица, прича-
стные К Нему. При по-
пытке слить дизтопли-
ло из цистерны была 
грубо нарушена техно-
логия — не было про-
верено положение слив-
ного клапана. По сло-
нам слесаря Н К Ко* 
роли. \ него не было 
ключа для проверки 
положения клапана, не-
смотря на ото, он от-
крыл крышку нижнего 
люка сливного прибора 
и. убедившись в нали-
чии льда в горловине, 
начал дробить его ку-
валдой и ломом «что 
также категорически 
поспрешается). За вы-
гкочившей ледяной 
Пробкой хлынуло днз-
тонливо Ни «помощь., 
подоспел стропальщик 
Е. БаДалоп. Закручи-
вап винт, под я; и маю-
щий люк, он сорвал 
дужку. Люк открылся 
и закрыть его уже не 
было возможности Что 
бы не заливать терри-
торию слйиноЦ дстака-
ды. мастер Л П. Чер-
нышева далз указание 
тч провозом оттащит», 
цистерну за террито-
рию базы, н там тоили 
во в объеме 50 кубиче-
ских метров полностью 
вылилось. Сумма ущер-
ба составила 3400 руб-
лей. МеСТО. ГДе СЛИЛОСЬ 

топливо, осмотрено не 
было. Осмотр участка 
горюче-смазочных ма-
териалов показал, что 
условия работы не со-

ответствуют нормам, 
территория с.ишыон л 
такады не очищается 
от СИеГа, нодлиды к 
цнс тернам .а I р у диены 
из-за этого, па лестни-
це зегакады оборваны 
поручни, и помещении 
дненетчерскон Темпера-
тура ниже 1 - градусов 
— разбиты стекла. 11' 
где помыть Р1 ки, а 
мыла и порошка ьооо 
ще I »ет. Отсутст ну ют 
приспособления для 
оюг|К'ва сливных при-
борок и страховочные 
поддоны для предотвра-
щения случаен, описан-
ных выше. Свободный! 
выезд с территории 
гарантирован — ворота 
не закрываются, охра-
ны нет. 

Далее, -I января, выяс-
нилось, что начальник 
участка В. 1г. Наг умен-
нов на работе отсутст-
вовал. К тому же сл> 
жебная записка мастера 
А. М. Тимошенко сви-
детельствует, что на-
чальник участка В. К. 
Загуменной 31 декабри 
1989 года отправил с 
территории склада ГСМ 
• УАЗнк» с бочками с 
надписью — масло. 
4 января на территории 
склада ГСМ находилсм 
в нетрезвом состоянии 
слесарь участка Вол-
ков. На неоднократные 
просьбы мастера поки-
нуть территорию базы, 
он отвечал, что волен 
делать все, что ему 
надумается, поскольку 
он уже сдал свою сме-
ну... 

Но требованию иоитро-
леров им было выдано 
четыре ключа для от-
крывания сливного при-
бора. что противоречит 

заявлению тов. 1»о|юля 
о том. что единствен-
ный ключ был оставлен 
па первой цистерне, а 
другого ключа не было. 
КПК ПОСТАНОВЛЯ-
ЕТ: 

за безответственное о г 
ношение к своим обя-
занностям, иеобеснече-
ине порядка и техники 
безопасности. а также 
за неоднократное рас-
питие спиртных напит-
ков в рабочее время 
(протокол Л» 1 от 14 
ноября 1937 года, про-
токол .V- 10 от 15 ок-
тября 1088 года, про-
токол „\« 2 от 27 аире 
ля 1080 года) КОМИ-
ТЕТ Н А Р О Д Н О Г О 
КОНТРОЛЯ ПРЕДЛА-
ГАЕТ уволить В К 
Загуменнова г удержа-
нием среднемесячной 
зарплаты на покрытие 
дои ущенн ы х у бы т к он; 
за грубейшее наруше-
ние техники безопасно-
сти и технологии слива 
пожароопасных жидкос-
тей вычесть с тов. Ко-
роля среднемесячную 
заработную плату на 
покрытие допущенных 
по его вине убытков: 
за отсутствие надлежа-
щего контроля за рабо-
той участка ГСМ быв-
шим начальнику УПТК 
А. Н. Зверку и его за-
местителю Е. Г. Пла-
хотпнку объявить ВЫ-
ГОВОР. 

Комитет предупрежда-
ет. что в случае невы-
полнения настоящего 
решения, суммы убыт-
ков будут сдержаны с 
лиц. не выполнивших 
решение 

В. Л И Ф Ш И Ц . 
' председатель: 

Н ЛИСТЕНИНА . 
член КНК 

В салоне магазине комиссия по пе-
реоценке и составе бухгалтера под 
разделения и чл<иа цехового коми-
тета профсоюза подразделе-
ния, от которого получен 
товар, представителя комитета народ 
нею контроля треста, актированным 
решением производит уценку товары 
в зависимости от его состоянии. 
Продажа уцененного производится в 
течение месяца, оставшийся товар 
повторы*. уцениется. а ещ« через ме-
сяц списывается и по возможности 
безвозмездно передается подшефной 
01 коле. Д.-ньгн. вырученные за про 
даж) товара, возвращаются подраз-
делению, за вычетом Десяти прицеп 
топ на покрытие расходов ни ремонт, 
продаж}- н транспортировку. 
Перечень товаров, поступающих в 
салон магазин, для ускорения реал и 
шцнн должен рекламироваться в гн 
зс-те «Огни трассы*. 

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
Н А Ч А Л Ь Н И К У . КОММУНИСТАМ. П Р О Ф К О М У , И Н Ж Е Н Е Р Н О Т Е Х Н И Ч Е 
С КИМ РАБОТНИКАМ КОМПЛЕКСНОГО ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ПОТОКА 
Лк 7. 

Уважаемые ынарнщи! 
Обратиться к вам че-
рез газету ыставнлн 
серьезные обстоятельства 
— в вашем коллективе 
сложилась неблагополуч-
ная обстановка с состоя-
нием охраны труда. Толь-
ко за четыре месяца в по-
токе произошло три не-
счастных случая разной 
степени тяжести. К этому 
привело немало факторов, 
ь числе которых самоуст-
ранение ваших руководи-
телей и. и частности, 
В. Д. Федия от контроля 
за состоянием техники бе-
зопасности и производст-
венной дисциплины на 
местах, игнорирование ре-
шении вопросов обеспече-
ния безопасных условий 
труда и нормальных быто-
вых условий: отсутствие 
контроля со стороны 
п]>офсо10зного комитета и 
общее твен н ых инспек торов 
по охране труда за со-
стоянием техники безопас-
ности, условий 1руда и 
быта рабочих потока: са-
моустранение прорабов, 
механиков, бригадиров от 
создания рабочим безопас-
ных условий труда. Про-
ведения инструктажей, бе-
сед по вопросам охраны 
труда: отсутствие у ИТР 
и бригадиров требователь-
ности к нерадивым работ-
никам и нарушителям про-
извол».: веяной дисципли-
на- невыполнение ИТР. 
бригадирами, активом по-

ложений по охране труда, 
разработанных в тресте. 
Начальник потока не уча-
ствует в « Днях техники 
безопасности», не настраи-
вает своих ИТР и рабочих 
на строгое выполнение-
функциональных обязан-
ностей, не контролирует 
их выполнение. Не стал 
он и зачинщиком создания 
нормальных условий для 
своих рабочих, например, 
оборудования вентиляции 
в Р М М ни н 1988. ни в 
1089, не хочет заниматься 
этим и в нынешнем году. 
Кроме того. принижая 
роль ИТР и бригадиров. 
— давая команды рабо-
чим. минуя их. — тем 
самым снимает с них от-
ветственность за проступ-
ки. и нарушении, допущен-
ные рабочими. Профсоюз-
ный комитет потока не 
хочет, а может быть, боит-
ся выполнять одну из 
главных своих задач ио 
осуществлению строгого 
контроля за состоянием 
охраны, условий труда, 
выполнением администра-
цией потока своих долж-
ностных обязанностей, в 
том числе в области охра-
ны труда. Рабочие на 
объектах предоставлены 
самим себе — на трассе 
всего один прораб. 
Никто в потоке не наказан 
за допущенные проступки, 
в том числе за утоплен-
ный в р. Вах ГТТ. хотя 
тот стоит немалых денег. 

Забыл предъявить мм 
счет н народный контроль. 
Может быть, и просто про-
дать утопленный ГТТ по-
току ... Конечно, хорошо, 
что сегодня руководители 
потока занялись подсчета-
ми прибыли и привлекают 
к этому рабочих, однако, 
они оставили без внимании 
многие не менее важные-
вопросы. 

Владимир Данилович, ког-
да Вы о6)>атитс вни-
мание на безобра 
зим, которые творит-
ся с Вашем потоке 
и заставите всех рабо-
тать соответственно тре-
бованиям норм и правил 
безопасного труда, стане-
те требовательнее и к се-
бе. как к первому руково-
дителю, ведь Вам довери-
ли не только производст-
во, но также здоровье и 
жизни людей? И дело надо 
сделать этим коллекти-
вом, не уменьшая его 
численности. Разозли 
тесь сначала на себя, и 
стукните кулаком по сто-
лу. потом на нас,—не жди 
те. когда судьба разозлит 
ся на Вас . 

Считаю, что вопросы безо 
пасного труда должны 
стать предметом присталь-
ного внимания ком-
мунистов. профкома пото-

ка. 
В. ГОРЧАКОВ , 

начальная отдела 
охраны труда 

ПРИГЛАШАЕТ «КОМЕДИАНТ» 

Чтобы передать настроение 
У нас в гостях гастроль-
ная группа Свердловского 
театра-студии «Комеди-
ант», созданного при об-
летном Доме работников 

культуры. 
В особой творческой ре-
кламе коллектив не нуж-
дается — в прошлом году 
его принимали нефтяники, 
строители трубопроводов 
Радужного — более чем 
на двадцати предприятиях 
выступила одна из его 
групп. Известен он в го-
|юдах Свердловской об-
ласти. завоевал популяр-
ность у сахалинцев. Ниж 
иевартовск — второй се-
верный город, где творче-
скому коллективу пред-
стоит выступить перед ра-
бочими треста. Состав 
этой группы — молод, 
впрочем, как сам театр 
студия — и по возрасту, 
и по времени создания. 
Открытие его состоялось 
10 мая 1987 года премь-

ерой спектакля • Царствие 
земное» по пьесе Т. Уиль-
ямса. Уже в нервом спек-
такле участники его, в 
основном выпускники и 
студенты Свердловского 
театрального института, 
заявили о себе искренне», 
эмоциональной игрой. 
В планах дальнейшей ра-
боты одного из молодых 
профессиональных теат-
ров Свердловска поста-
новка кукольных, драма-
тических. музыкальных 
спектаклей для детей и 
взрослых. Такая разно-
сторонность репертуара 
объясняется возможно-
стью приглашать артистов 
других творческих коллек-
тивов. В составе, напри-
мер. группы, приехавшей 
в Нижневартовск, артисты 
театра и кино Михаил 
Петроченко и Сергей Ко-
чергин — исполнители 
сатирических пародий и 
миниатюр, артисты театра-

студии Владимир Сама 
рин, музыкант-профессио-
нал, автор и исполнитель 
песен, тонко чувствующий 
поэтические образы, к ко-
торым обращается в 
своей раооте: и Сергеи 
Болотов — лауреат кон-
курса самодеятельной 
песни «Весна-88», работа 
ет в этом театре недавно, 
имеет богатый творческий 
опыт. 

Объединяет такие разные 
характеры, манеры испол-
нения, жанры в творче 
скую группу желание ви 
деть отражение своих 
чувств и эмоций в зале, 
передать свое настроение 
зрителю, ведь, по словам 
организатора творческих 
гастрольных поездок груп-
пы Лилианы Эдуардовны 
Залетмной. самое непри-
ятное — видеть полупус-
той зал. 

И. ВАТЯЕВА 

ВНИМАНИЕ: 
С 1 по 28 февраля 1990 

года проводится обще-

трестовский очно-заочный 

конкурс на лучшие орга-

низационпо-досу г о в ы е 

лыжные мероприятия в 

подразделениях, посвящен-

ный Всесоюзному месяч-

нику лыжного спорта. 

Конкурс проводится под 

девизами: «Главное — 

участие и здоровье». «Здо-

ровый народ главный 

рекорд». Места проведения 

мероприятий выбираются 

произвольно. Организация 

конкурса возлагается на 

профком, совет трудового 

КОНКУРС 
коллектива треста, профсо-

юзных лидеров подразде 

лений, руководителей 

лыжной базы треста. 

В программе — индиви-

дуально-коллективные по-

ходы, экскурсии, игры и 

соревнования, семейные 

эстафеты, охота, рыбалка, 

ориентирование на мест-

ности. фотографирование 

и киносъемка, развитие и 

совершенствование турист 

ских навыков. Участво-

вать могут все желающие, 

зачетный состав — Ю че-

ловек. 

Профком, совет трудо-

вого коллектива треста. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

В общежитии М 1 по 

улице Интернациональная, 

в открыт пункт срочного 

ремонта обуви (каблуков, 

супинаторов). Часы рабо-

ты — ежедневно с 13.00 

до 19.00. Выходной день 

— понедельник. 

Детский психиатр про-

водит платные консульта-

ции детей с нервно-психи-

ческими заболеваниями 

сеансы гипноза. Звонить 

по телефону: 5-15-98. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 
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и местные 
Советы 

О Р Г А Н ПАРТКОМА. 

АДМИНИСТРАЦИИ . 

ПРОФКОМА. 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРИСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Н Ч Н 1 

ТРАССЫ 
П О И Т О Г А М 

М Е С Я Ц А 

В. Н Е Р Л О В А , 
секретарь СТК 

-НАШИ КАНДИДАТЫ-
Секретарь 
Юрий Иванович Т И М О Ш К О В выдвинут канДн 

«ртоаского горкома КПСС 
МОШКОВ выдв* 

да том в Тюменский областной Совет 

депутатов по избирательному округу 

<в-й микрорайон). 

Родился 20 икон 19-49 года в селе Казанское Тю-
менской области, в многодетной семы?, где выросли 
еще четверо его братьев. 
После окончания средней школы работал в родном 
селе на разных рабочих должностях, в 1968 году был 
призван в ряды Советской Армии. Служил про-
ходил в Туркестанском военном округе, был отмо 
чей правительственной наградой - .медалью «За во 
инскую доблесть В ознаменование 100 летня со 
дня рождемня В. И Ленина» 

По возвращении из армии ЮриЛ Пваноннч работал 
.монтажнике»! в ШаМмокой нефтеразведочной экспе 
дицни, С 1970 по 197о годы о» студент меча 
нического факультета Тюменского индустриальнот-• 
института, сочетал учебу с [икотой дворшп.а н яв-
лялся секретарем бюро ВЛКСМ факультета. 
С 1071 годь —член КПСС 

По окончании института с женой и сыном приехал 
в Нижневартовск. Молодой специалист [«ботал 

старшим инженером. начальник, 
технического отдела, главным 

ПреИЗВ» 
ец|))1 м 

.V 9 автоводного треста Глин г» меннефти л >< 
с 1982 по 1987 годы возглавлял м и н с : л р .1 

Я. За достигнутые трудовые успехи .'.ыл п...••ми 
Леи медалью -За освоение недр и ра.виип не.} 
тегазового комплекса Западной Сн''пр|> •; л. 
' Знак Почета *. С 1985 года нвлястщ л- «.. г 
Нижневарт. иского городского Совета 
В 1987 году нзб|>ан заместителем. .шц\| |„ 
замести те л .- и щн-дседателя исполкома Нижиёп-и 
товокого городского С овет народных Деруми.ш 
В ИЮЛе 1987 г..Да Ю. II Тимошкой пл. ран нт 
секретарем Нижневарт» некого гор.л.Ма 1.11(4 
С ОТЛИЧИСМ ((КОНЧИЛ У*НИВсрс'И |'е | М.»| •• :мм.1 ' 

ниама при Тюменским обы-м.- КПСС чк < , . ,. 
шателем Сш^рдловской высшей на; шии »н и •.... 
Жени Тимоткоиа Людмила Я.. .. а«ь.ч . , .. • 
ет в санэпидемстанции. сын гудент кн ь,- ы 
дочь—учится в школе. 

НЕ РАДИ КРАСИВОГО СЛОВА 
В беседе с вашим корреспондентом кандидат в 
народные депутаты Ю И. Т И М О Ш К О В ответил на 
ряд вопросов. 

— Юрий Иванович, как у 
секретаря горкома партии, 
забот у Вас достаточно, 
при нзбраинн народный 
девутатом нх прибавится... 

— Вы правы, забот хна. 
тает. Но сегодня на поло-
жение дел в городе нуж-
но влиять не только сло-
вам. но н делом. К сожа-
лению. ключ к решению 
МНОГИХ ГОрОДС 1Д1Х проб-

лем лежит за его преде 
ламп — создание службы 
единого заказчика для 
строительства объектов 
социального назначения, 
создание единой торговой 
системы зависит от обл-
исполкома. Местной пище-
вой промышленностью уп-
равляют из Тюмени и 
Хан ты -Маисяйска, город-
скими пассажирскими не. 
ревозками - из Сургута 
и так далее. Фонды на 
стройматериалы и иро-
дукты делит Тюмень, там 
же находятся главки. с»бъ-
едииения. управления — 
предприятия которых в 
Нижневартовске по|)ой 
влачат нищенское суще-
ствование. Поэтому в ус-
ловиях передачи полноты 
власти Советам на ело-
шившееся положение дел 
можно более результатнв. 
но влиять, имея мандат де-
путата областного Совета. 

— Ваше главное поли 
тическое качество? 

— Наверное, правомерно 
было бы спросить о моих 
качествах, как политика. 
Считаю, что сегодня по 
лктнк должен стремиться 
к взаимопониманию, дна 
логу, к консолидации раз-
личных сил и движений 
на решение поставлен-
ных задач. 

— Считаю, не совсем этич-
но давать себе оценку, но 
раз вопрос поставлен...— 
ато чувство ответственно 
стн за порученное дело, 
шедшие при любых об-
стоятельствах довести его 

до конца. Считал и счи-
таю. что доверие надо он-
1>авдывать честным тру-
дом. 

— Ваш главный воли 
тнческнй недостаток? 

- - К своим недостаткам, 
как политика, отношу из-
лишнюю прямоту, недоста-
точную дай лома гичичс ть. 
категоричность в суждени-
ях. Сейчас время требу-
ет гибкости, нестандарт-
ности в решениях... 
—Чтобы Вы хотели сде-
лать в первую очередь 
для своих избирателей? 

— Не хочу летать в .'а 
облачном «завтра». Люди 
хотят перемен уже сей 
час. ПОЭТОМУ изучил «бо 
левые» точки микрорайо-
на. которые волнуют мо-
их избирателей — это и 
переполненная школа, за 
пушенный жилой фонд, 
затянувшееся строитель-
ство общественного цент-
ра. близость аатовокза 
ла к жилым домам.. На-
метил программу действий. 
Был в Тюмени, где ветре 
тился с начальником ССО 
Тюменнефтегазстрол В. П 
Малюгиным. Достигнута 
договоренность о приня-
тии всех мер к вводу вто-
рой школы, пятого дет-
ского сада, ускоренному 
строительству обществен, 
ного центра, принятию 
мер по наведению поряд-
ка в жнлом фонде и бла-
гоустройству мнкрорайо 
на всеми подразделениями 
ССО. 

— Ввша программа, навер-
вое, не ограничивается 
рамками шестого мнкро 
района — могли бы Вы 
коротко рассказать о дру-
гих ее разделах? 

— Мы зачастую бьемся 
над решением проблем, 
даже не пытаясь заду-
маться откуда они воз 
никли, в чем вроются нх 
корни. И тем самым об-
рекаем себя на бесконеч-

ную. безуспешна а» борьбу 
с этими проблемами. Это 
кйк сорняк- не вьфва.ч 
К'ФНЬ. нсьоом.'аию о1 иг 
го избавиться. Так вот. и 
ТиКНМ КОрНсВЫМ вопро-

сам, которые необходимо 
решать депутатам всех 
уровнен, я отношу еезда 
ине законодатель!!.. ш-
креат ленных условии, ко-
торые ПОЗВОЛЯТ жить н 
зависимости от того, как 
мы работаем. Эт< каса-
ется всего, начиная йт 
конкретного человека н 
кончая городом, террито-
рией. областью. Сейчас 
это называется экономи-
ческой самостоятельно 

стыо. Подобные взаимо-
отношения могут явиться 
базой для решения боль-
шинства проблем, в том 
числе и проблем духовной 
жизни, воспитания челове-
ка. его морального облн. 
ка. Первые шаги в этом 
направлении сделаны. 
Считаю реальным поста-
новку задачи внедрения 
основных элементов хоз-
расчетных отношений на 
уровне предприятий, го-
родов и района н 1991 
году. 

Город, область — много-
функциональный живой 
оргашом, и он т)>ебует се-
годня пересмотра всей 
структуры управления Со-
ветов народных депутатов. 
Я не имею ввиду те из-
менения. которые внесут 
Законы о местном самоуп-
равлении и местных Сове-
тах. Это будут основопо-
лагающие документы, ко-
торые дадут более четкий 
механизм разделения »а-
конодательной и исполни 
тельной власти. Не до-
жидаясь. уже сегодня 
можно црц поддержке де-
путатского корпуса улуч-
шить управление и су-
щественно повысить воз-
можности пополни тельного 
комитета. Сложилась па-
радоксальная ситуация — 
те организации, которые 
призваны обеспечить Нор-

мальное 4' 

мне гор-.д» ... 

Ф^итн'Ч' .л 
V З Л И Л . 

>ДЧ|НМД/Т-

Ы му УГОДНО ГОЛЫ.;» Нч.' 

исполкому. Например, хле-

бозавод Миньте]*; гву 

хк-ооцр. ду к ген 1'С РСР 

горфинотдел Мини-

стерству финиш, л*, оот» 

дипенне жнлищно ьим-

м\ налыюю хозяйств;. 
.Министерству .к. 
и I д. Исполнительный 
комитет Совета не смо-
жет качественно псали-
Л1о на положение дел а 
. ородс. если не решить 
такие вощимы, как соз-
дание слу жбы единого за 
казчика. передачи всего 
жилого фонда города в 
одни ру кн * в том числе 
ь .мир.) - управление 
кс.м.му налышто хозяйства, 
создание единой торговой 
системы — горторга, пе-
редачи управления мест-
нон пищевой промыш-
ленности в распоряжение 

• Советов, ликвидации ве-
ДОМСТВ01Ш0С ги в город-

ских пассш1си)к.1сих авто-
перевозках и т. д. Считаю, 
нужно отказаться от ста-
рого принципа формиро-
вания состава исполкома, 
почетного представитель-
ства в нем. В его состав 
должны войти лица, кото-
рые непосредственно ру-
ководят определенными 
службами города. 
Необходимо решение и 
такого вопроса, как внед-
рение комплекса мер. ко 
торые бы позволили осу-
ществить регулн|д.)ван!к> 
механичен к((Го |.чкта чне 
ленности го|к>да. Многие 
наши Гч'Ды прсяк ходят от 
того, что темпы роста иа-
селения пгк'вышают |нхт 
объемов строи тел Ьс-тна 
жилья и объектов соци-
вдьиого иванвчення, и»»-
ставок продовольствия... 
Пмеющнес а с|>еДства Не 
обходимо направлять на 
улучшение качества жиз-
ни. а не наращивание 
объемов. Михаш(зм тако-

го регулЩ к.агчщ нм. ч н-
и его несоходпяо н.-м« . 
ЛеИНО ПОВОДИТЬ « Ж III. 

Иначе нам не ш »» .,.; м 
социальных не...:•>•' -; •. 
С^езработицы. 

—Что может поминать 
Вам иа выборах? 

—Во-первых, иегагп 
отношение к Иреслочу тому 
а пи» ату. который и 
час так жестоко критгк. 
ется. На Руси имиелоа». 
если губить, тат; Под но 
реиь. Однако ни один .-н-
рааленчсский нрош . щ 
ио.щожен бе-1 наличия ап 
парата. Другое дел . ч«и.-
он выполняет '."яои фут . 
НИИ. В ГК КПСС ,1 ра> 
два года, до этого рабо-
тал в Нижиовартпым 
двенадцать лет в трудо-
вом коллективе и тверд" 
знаю, что любой сек 
рстарь знает ироб-
лемы и боль города, 
цок никто иной, и не 
стоит от них в стороне 
Во - в торы х. неодио: Iна чнын 
подход к истории КПСС, 
идеалам которой- Не со 
бирнюсь изменять. Сейчас 
го|>аздо легче иа ваше 
ВЫЙТИ 1ы иирпш и занять-
ся критнкои всех и вен 
или отсидеться в окопе... 
аМоралык. гораздо труди 
Нести крест чужих кчоу 
нотребленни. "шибок. и 
несмотря ни на что. ны-
татьси изменить су щеп 
вунпцсч1 положение л< л. 
Ведь т ,рестроечяые про 
Цессы и партии ИДм МеД 
.и нно, даже лапаздыиа 
ют Убежден, что руково 
дящую роль партии невоз-
можно удержать констнту. 
ционной статьей. Ее нуж-

•ШВ.НЧТЫВ.ЧТЬ 

.. н" !« 'иными делами дли 

-I" -1е(|. 1> ГДП .ПОДИ III н.1 

слогах, а н.1 У.'КД».Т-

партии. Подход:иь ро 
(нем членам КПСС с 
одними и теми же Ме-
м.амн цо табл. лгу 
Г |\ '.м,| ошиеочно и н< л< 

лмиопным клчестиа.м, а 
1.1 по иа]1ТЛЙНОЙ ирпИал 
лежностн. 
В-третьнх. •. г!1Н(Ыг д- ли 
городе по обееисчеиню 
ЖНТ< к н жилы м. . ..дуй 
гамн и на этом фоц» ..т 
сут( ткн.- достат' чн.»й гл.и 
Иск П1 о работе ГЦ' 13 К I 
по ьешению данных про" 
лс.м Ведь тюлшичег .чм 
методам ру Кч1" -дс I на мы 
по1«1 \ чялнм ^Заканчивай 
ответ на этот нелеы.ий 
вощюг скажу, что У к.ы. 
дого человека могу быть 
недоброжелатели Я.н ни. 
ггрожшь, не пате, иерей 

ти 

' Кто Ваш союзник? 

Падеюи» па помощь и 
1|оДДс«рИ,-КУ ТРУДОВЫХ КОЛ-

лсктявом. которые м о и 
ЬЫДИННУЛН 1СУ-31 ТР-
СН11С. АТБ-».аппарат т|« 
,«.га ЛИГ. н»и"ТЫ.V' I I I . 
ьопгора (и')Ще<твеиного пи 
т.шня) и всех Тех людей, 
кто верит м меня, и мой 
долг- ни обмануть ЭТИ 
над« жды. При любых 

^ т. 'птельсгвах Не теряю ве-
ры » людей, их объеь-
иизиоить, трезвость оцен 

кн. взвешенность. 

Материалы подготовлены 
И. БАТЯЕВОИ. 
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НАШИ КАНДИДАТЫ 

Приглашаем к знакомству Авторитет руководителя 
мьк кжр <1 |>а »»та..г 
- начальником 
Нефт* щхмюдмоктаж 
^ " • «тльстш- ццфн 

•> пых 
'{•III в 

С С Р 
в !М| 

Красноярском 

сна •и 14 мастером, 
.чистка в тресте 

> частей».! I и 
н.юп[и>аодов, неф-
'•МПрсссорПЫХ С1Ш1 

У ЛеыскоИ 

Си«> <41 

году К. А. Лаврыгтьевя пере-
води! и антицим треста шгжене|>ом про-
и-ШоДств&Шою отдела, :ШсЧ ч.МеОДО-
телем начальники, главным шы.<.игрой 
I.тронтедыюго управление этого ж> 
М«-ста |«10110.10,кениого в Сургуте. Его. 

ЧККНк'Ш НСНОС}>еДСТВсИНи лнающе-

.ч щмят оюдство, прекрасного специали-
ста Ценит и ушокают в коллекпйве. 
'1о| 1-.1 два года Лашреипн-в во-,г ловил 
ир. алв« д«таенный отдел Т1к-та. а еще 
нтц.3 Два — сТ.'1.« 1амесТН Телем управ-

ляющего тре;.Г'М но производству, а 
1Н7У году в синаи с организацией а 
системе .йнинсфтсгазстроя главного уп-
равления но сгроительетач магистраль 
ных трубопроводов н Уф» шиничаер: « 
начальником ПрОИЗВОДСТЬеИНо - («.СПО-
ряД»ИеЛЬНОГО : правлении эТоТи «ЛаОо'а. 
>атем начальником 1 'лааа<»•.т«-ктрубопро. 
в» ДСТ|Х1И. 
НрохсДлт да« года учебы и Академик 
народного хозяйства при Совет» Мини-
стров С С С Р но специальности «•'*>.« I" 
мика. . . о р г ани зации управления и ила 

нироншше г о д н о г о хозяйства». 11 

ЛакреНтыв па.шзчзеи., начальникам 
главного территориального управления 
но строительству трубопровод* в" в С{юд. 
нем НриобЬС . а . Р>88 Г.',1л Ш-ЫЛЬ-

НИК .V С С О < >• ЬГрубо11|№ВОДст|»>й 
Евь н.ц« Але:., аид) оаич — 4.1-и партии 
с И >71 годи 

За годы ра<«<»т:.: отданные о< вооИнн» 
иефтннмх Месторождении Западной 

.м.ден оцвеном чЭНВ. 
Помп..- та юли первой очереди 
теПмЯЮДа Ай. лаНДр^рШОе - АишеГ 
ТЧдткис . орденом Тр\Д«18гчц» К]«ас-
мпго Знамени. И хоти I .чвыаодсгви иг 
иммае? и «.нонном осе юбодаое ере 
ми, Евсети Л ки.саидрооич Щречае! 
.Ц*1»!«\татье.1 обШССТВеТДОЩ работой и 
\ делить внимание семье - у него трое 
дитен. кДа ииляетси депутатом Тк>.\:. л 
с кого областного Сонета народных Де-
путат 'В а в л«>и иредвыбоджон шипа 
инн выдвинут .андндагом а Депутаты 
Р О Р С Р ,.«. 732 К-инлылккому изби]»-
геЛЬТНХМУ онр\ту. 

Говорить о человеке но послужному 
списку можно в основном как о спецно-
ли. те. о работнике, а его внутреннее 
оцержанне. человеческие качества по-
жалуй. лучок- раскрываются в про-
грамме детчатс ой деятельности. 

С мяо | абс-ту в парламенте Р С Ф С Р 
» случае найраидя меня народным деиу-
I.И» м и ,ик.т!>оити следующим о о-
рак-м. говорит Е. А Лаврентьев — 
о.'кч исчнгь учег интересов своих избн-
II.11 • . • • I при разработке заа»Нов но 
Р С Ф С Р , для ')чч> наме^ми разработать 
ме\аии.\м " ратной связи путем Тер (И 
тирналышх {референдумов по важней-
шим Р С Ф С Р , рассматриваемым 
...цп ;дныл|1. депутатами республики. 
У чу: гвывать в 1'Зботс местных Советов 
.ю р( алилжцни принятых .ш,!»нов, не 
лту\м:ая и\ пскажешга. 
Ветх пая в предвыборную борьб®', имею 
П-.ЛЧИЧ' ' ую [М'форму, которую можно 
ищчюить роанинями. за тготорые я буду 
гор . .1.1 гь н иконотворческой работе. 
.1 если мни ти- буд>т я|д?дстанлены в 
л ч. ... дня намерен проявить ико-
Н'.'Длг )ьяук' нншиативу. 

Я — З А : — прямые выборы руководит»--
лей 1Т|>аны. области , района, 

миог» «п.у )ти Он ость: 
— отмену всех привилегий, ( т а а н о ^ ^ а и ! 

в с ех 1шципналы1отврриториильных о о 

1>азоваШ1Й. 

-право |ч.'спублнц на самоотцтеДелениеГ 
и его »акопцдательное обесоечешн. 
—шхяреоЛопальную армию. 

обеспечение одинаковы* условии длл 
госа'да-|>сгв» иных н коопс|>атнвиых пткд-
нринтнй: 
— многообразие форм собствениостн: 
— снии.инне уронил госзаказа на нефть I 
тг право Свободной реализации добыто-
го сверх госзаказа, как основное уело-
вне рее ионального хозрасчета; 

разработку долгосрочных прогно^юв 
в экономю.е н демографии, состоянии 
о^рчнсающей среаы и принятие решений 
на базе лих промтоэоа. * 
— на'шслпще северной надбавки, вы 
(хкппей на Севере молодежи, в полном 
размере при поступлении на работу 

приведение шкопов. касающихся 
нрав человека, в Соответствие с между-
народными нормами. 
При встрече с избнрателлми намерен 
обсудить и допапнпть п р о г ^ хму воп-
росами. требу ющнмн моего активного 
участия Предыдущая хозяйственная 
работа и учеба в Академии ипродного 
хозяйства позволи.щ приобресш оп{к--
делетые знания и опыт, поэтому, при 
и:*бранни народным депутатом Р С Ф С Р 
буд> выдвигать свою кандидатуру с 
комиссии Верховного Совета Р С Ф С Р , 
работающие в области экономики и 
проблем развития Севера. 

Материал подготовлен секретарем 
парткома треста М Н Г С 

В. Н О В О М И Р С К И М . 

ЛЮДИ 
СЕВЕРА 

У /п/ших соседей — в треете Мегионтрубопроводстрой 

Награда — всему коллективу 
/ ' • )РПС Васильевич 

оасов — бригадир 
Ьомп лекстюгО Т( хиологН' 
Ч1Ч.1.0Г0 (ютока -V У т]ч-с 
Та .Мегноитрубонровод-
( Т)юй. Недавно он вер-
нулся из Москвы. тДе его 
ногздраинли с присвосиИ-
ем звания лауреата Госу 
дщнлм нн -и премии С С С Р 
•!.• н (оГа.М р.: '-ТЫ 1У8У г 

И; . ченне нагр5»ды пгю-
исходило п Свердловском 
т л е Кремли. — расска-
зывает Борис Василье-
вич. — отмеченных атой 
высокой наградой было 
Около трехсот человек, сре-
ди них — деятели науки 
и культуры, представите-
ли различных отраслей 
народного хозяйства. Нос 
ле торжественного вруче-
ния нас поздравил земляк 
Депутат Верховного Совета 
С С С Р А И. Белоусов из 
Стрежевого. Он выразил 
свои симпатии к тюмен-
ской делегации. 
На второй День пребыва-
нии в столице (разместили 
пас в гостинице * Россия») 
состоялась встреча с ру-
ководителями нашего ми-
нистерства. вернее. сьо ; 

бодный. непринужденный 
|>азгоиор. Заместитель 
мншк-тра Г. П. Шмаль 
начал с меня, обратившись 

с вопросом о том. юн. 
с .а г дело с сидощь 

при ре-
монтом техники и тресте. 
Я рассказал о трудностях, 
которые мы испытываем «. 
ремонтом импортной тех 
пики, со спюнтельстиом 
1)8-кварт н рпого ж и. юго 
дома, на который Сур-
гутский ДСК не поставлю 
ет блоки. Но данным воп-
росам он наметил про-
вести юрещ.иии а минис-
терстве. 

Пока Борис Васильевич 
делился впечатлениями от 
с н о с и иоелднн. я думала 

о том. почему именно он. 
а не кто-то Другой нз 
двухтысячного коллектива 
треста выдвинут на со 
искание знания лауреата 
Государственной I треми и 
аа достижение высоких 
гюка.штелей в труде? Нп 
и])осьбу рассказать о се-
о е о н . . Начал О потоке, и 

выходило но его слонам, 
что заслуга-то в достиже-
нии высоких показателей 
не его лично, что в потоке 
более ста пятидесяти че 
ловек. И каждый на них 
заслуживает награды. 
Засомневалась. может 
быть, условия для рабо-
ты создают лучшие, чем 
в Других потоках. И тут 

Борис Васильевич вовму-

— Что ни трудный учас-
ток. то ним достается. 
Два с половиной года жн 
ли и поселке Демьяньа 
строилн участок нродук 
топровода Кинтус — 
К) ность I {омсомо.тьс на я. 
да и другие не легче, а 
вообще то трасса есть 
трасса — беч трудностей 
не бывает. 

— Также, как и людей— 
одинаковых, нсех достой-
ных наград — Не бывает. 

добавляю. 
Борис Васильевич ' согла-
шается — сколько раз он. 
бывало, разозлится на ка-
кого-нибудь бездельника, 
халтурщика — все, дума-
ет. нечего ему в бригаде 
Делать, а потом подумает 

— ведь сех|ья у него, 
дети. И аа всю свою ра-
боту бригадиром, а рабо-
тает им с 1978 года, ни 
кого еше не выгнал 
Годом раньше он приехал 
в Мег ион из Жигулеве ка. 
устроился на работу в 
СУ 43. с тех пор и живет 
на тюменском севере. 
Строил газопровод Пара 
бель— Кузбасс, конденса 
топровод Уренгой—Сур-
гут, продуктопровод Юж-
ный Балык — Тобольск 

Поздравляем 
от всей души с Днем рождения водителя Станнс 

лава Борисовича Кулнбабу. электросварщика Внк 
тора Филипповича МИГУЛКИНА , водителя Равнля 
Мучаметовнча А Б Д У Л Л И Н А . начальника потока 

Нладнмнра Тимофеевича О Р Е Х О В А . Желаем здо-
ровья и счастья! 

Коллектив КТП 3 

I' ик'нЛееМ со Дня рож-
дения Х И З Г И Я Е В У 
Мину Исаковну. Же 
лаем ей крепкого здо-
ровья. трудовых успе-
хов и личного счастья 
на долгие годы! 

Коллектив СУ-18. 

С Днем I ояиенип элек-

трика К Т П 7 ПОЛО 

З Ю К А Владимира Грн 

Юрьевича Желаем сму 

всего самого хорошего! 

Коллектив потока 
ЛЬ 7. 

— за него награжден ор 
деном «Знак Почета». Б<> 
лее семи лет семья, а 
она оы.щ иемалены-;ой 
трое детей, жила в балке, 
столкнулись со всеми бы-
товыми трудностями, ко 
торые встречают приез-
жих в «тих местах. Сен 
час. правда, они живут а 
благоустроенной квартире 

— трех внуков уже нме 
ют. Да и Мегион ие тог. 
что в середине семидеся-
тых — строится. Один 
только трест построил 
детский сад более чем на 
триста мест, два жилых 
дома, финский жилой ком. 
плекс. делается нулевой 
цикл 98 квартирного дома. 

— Правда и обстановка о 
городе уже не та. люди 
волнуются, не молчат, как 
прежде. — размышляет 
вслух Борис Васильевич. 

— правда, бывает, что 
больше шума, а коик^ет 
пых дел меньше. Те же 
неформалы — ие пришли, 
не сказали: вот наша 
программа, как накормить 
гор» д. - - ч-ю я. предло 
жили Или вот на прош 
лых выборах листовка 
появилась, где наш делу 
тат Селезнев заверил из-
бирателей, что вместе с 
ними будет стоять в оче-

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ 
В один отнюдь не 1фе-

красный день вы проси' 
тнсь н ощутили, скажем. 
ломот.\ в суставах или 
поняли, что бед неоколь-
кпх носовых платков 'се-
го ДНЯ не обойтись: К То 
му же вам болтик» гло-
тать Не спешите при-
нять * спасительные • ле-
карства Из домашней ап-
течки. Дава1кте ^пытаем-
ся погасить очаг предав-
битикшия иным спосо-
бом Он достаточно прост 

редях •— это никого не 
утешило. 
Не согласен Борис ^Ва-
сильевич. член КПСС с 
1963 года, и с сем. что 
партии принадлежит ру-
ководящая роль, он отно-
днт ей лидирующую сре-
ди подразумеваемых нес-
кольких Так. поразмыш-
ляв на тему обстановки в 
стране, он переходит к 
внутренним трестовским 
делам. Говорим об аренде, 
о подготовке к зимнему 
строительному сезону, ко 
торая прошла, на его 
взгляд, хуже, чем в прош-
лом году. Потоки объеди-
нили — вместо шести сде-
лали три. людей передали, 
а техника осталась в лесу. 
Правда, сейчас положение 
налаживается. Для этого 
крупного потока впервые 
в тресте строится перед-
вижной городок со всеми 
бытовыми условиями, не-
обходимыми для работы 
на трвссе... 

Слушая Бориса Васильеви-
ча, вспол»нила. что первой 
мыслью вначале разговора 
была: почему именно его 
выдвинули на соискание 
звания лауреата? И по 
думала — а почему бы и 
нет? Ведь не ошиблись 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

ТВОЕ 
СВОБОДНОЕ 

ВРЕМЯ 
В субботу 

вечером 
В последнюю январскую 
субботу в поселке Сав-
кино был совершенно 
необычный вечер. У 
нас в гостях — сверд 
ловский театр • Ко-
медиант*. Полный зал 
встречал гостей апло-
дисментами, радостными 
улыбками. Шутки, 
юмор. — и ие только... 
Злободневные, актуаль-
ные песни нашли от-
клик в сердцах жите-
лей поселка. 
Огромное спасибо ар-
тистам театра «Коме 
диант», хотя на пашей 
сцене, к большому на-
шему сожалению, при-
шлось им терпеть очень 
1много неудобств, осо-
бенно низкую темпера-
туру в зале. Большое 
им спасибо не только 
за артистизм, но И за 
терпение. 

М Л Ы К О В А . 

С. Р У Д Я Ш К О . 
И. АЛЬБЕТ . жн 

теля поселка. 

Объявление 
— надо н этот день не 
принимать пиши, а если 
имеются гьгделстшя нд 
носа, то постараться и 
не пить «Сухое голода-
ние» поможет сжечь на-
копившуюся в организ-
ме слизь и не даст болез-
.ни развиться но-настоя-
щеМ\. Меню вашего за» 
трака на следующее утро 
должно состоять ни фру к. 
к)В или «ока. Следует 
немедленно обратиться к 
врач\\ 

ПЦМ. 

25 февраля в 11.00 в поселке Магистраль прово-
дятся лыжные соревнования на лично-коллективное 
первенство среди подразделений треста, посвящен 
ные Дню Советской Армии и Военно - Морского 
Флота. 

Дистанция для мужчин —1 5 км., для женщин — 
3 км. В зачет принимаются четыре лучших резуль-
тата от каждого подразделения. 
Заявки на участие в соревновании представляются в 
спортивный комплекс «Магистраль» и на лыжную 
базу до 25 февраля. 

За редактора И. Г. БАТЯЕВА . 

Цена 
1 коп. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Саиоглортрубе-
проводегрой. Телефон 6-10 58. 

Гаэею отпечатана в Нижневартовской типографии 
упрапления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома. 
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ОРГЛ11 ПАРТКОМА. 

АДМИНИСТРАЦИИ . 

ПРОФКОМА . 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И ОГНИ 
ТРАССЫ 

ДЛЯ ВЫБОРНОГО АКТИВА 
Пройм» I семинар, прынн ичишныи I 1 ' иы'>»рн»чо 
партийного актина по курсу • Полнтнчегено метод»' 
партийной работы и юшн-.(енныч ломннч • 
СосТон.онь днскуси.а по вопросу Камы »»Ы1Ь >« 
г а ну КПСС • Для обсуждении были нр« деькены 
пр<ч*>.гы Устава, подготилениые 1.а||м-Д|м>й плри.н 
ного строительства Московской высшей партийной 
шммы и комиссией партийного комитета > ̂ эа.чь 
с кого отделения АН СССР . 

С просмотром видеофильма была прослушана ни 
формация К. А. Конилева ш м . с п ж м я упрак 
ляюшего по жономнкс о поездке » Австрию л • 
усганои.н-ннп деловых контакт,!: I фирман • I !•• I 
рит». 
Состоялся также разговор о происденпн общего 
партийного собрания Коммунист»! треста 

В. ПОГОДИНА 
заведующая кабинетом политпросвещения 

ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТА 

в поселковый Совет по избирательному 

округу № 42 (п. Савкино) 

Пашкову Надежду Викторовну 

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ-

Родилась в декабре 1955 года 
в городе Сызрани 

Куйбышевской области, 
в семье рабочего. 
Отец -заслуженный шахтер, имеет три 
ордена Трудовой Славы. 
мать—домохозяйка. 
После окончания восьмилетней школы 
поступила в Сызранскин 
политехнический техникум, затем 
окончила Куйбышевский институт 
патентоведения. 
Трудовую деятельность 
начала литейщнцей на крупном 
производственном объединении 
• Пластмасс» города Сызрани. 
Затем была 
переведена на должность бригадира, 
мастера. 
экономиста в том же объединении. 
С 1983 по 1985 годы 
работала на Сызранском заводе 
тсплонзоляцнониых изделий технологом. 
В 1986 году приехала в город 
Нижневартовск. 
Работала на участке строительства 
нефтегазопроводов треста 
Татнефтепроводстрой. 
расположенном в поселке Белозерный, 
в должности инженера 
производственно-технического отдела. 
В декабре 1987 года принята 
иа работу в СУ-18 треста 
Самотлортрубопреводстрой заведующей 
жилым поселком «Тюмеика», 
расположенным иа месторождении. 
С октября 1988 года 
по настоящее время работает 
заведующей жилым поселком Савкино. 
Пашкова Н. В. — член КПСС с 1984 г. 

ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ 
Основное направление моей предвы 
борной программы — человек, его 
жизнь, быт, культура. 
Сейчас у нас в стране идет пере 
стройка, но алминнстративно-упраи-
ленческан система еще так сильна и 
примеров каких-либо больших пере-
мен в лучшую сторону не заметно, 
что у людей постепенно угасает 
вера н настоящее и будущее. Боль 
шниство радикальных решений 
на втором Съезде Советов не приня-
то. Причина, считаю, в том, что лю-
ди. прошедшие в депутаты. из сне 
темы «застоя», которые своим «про-
стым» голосованием добиваются сво-
его. тормозят пе|>сстройку. Они от-
стаивают свою власть, которая им псе 
дает, и так просто они ее не отдадут. 
Система сильна, но и она уже тре 
щит и вы. избиратели, должны по-
мочь сломать ее. Ради нашего буду-
щего вы должны проголосовать, хо-
рошо подумав, все взвесив, за тех 
депутатов, кому понятна и близка 
наша боль, паша жизнь. От этих вы-
боров она во многом будет зависеть 
в дальнейшем. 

В этом направлении, честно говоря, 
придется немало поработать, но труд-
ности меня не пугают. Вся моя тру-
довая деятельность проходила в 
кругу рабочих людей Да и сейчас 
специфика работы связывает меня с 
людьми, с потребностями, заботами, 
нуждами жителей поселка Савкино. 
Собственно, позтому я и согласилась 
баллотироваться в народные депута-

ты местных Советов. Имея опреде-
ленные полномочия, я буду иметь 
больше возможности решать те или 
иные вопросы, возникающие п нашей 
повседневной жизни. Народный депу-
тат прежде всего должен ПОМОГАТЬ 
тому, кто больше нуждается в его 
помощи и участии. Меня интересует 
человек с его сегодняшними забота-
ми и нуждами— зто и жилье, и про-
дукты питания, развитие социальной 
сферы, сохранение окружающей сре 
ды. благоустройство поселка, запуск 
очистных сооружений, так гак наша 
по. 1а. которой мы пользуемся, не со-
ответствует нормам питьевой воды 
- есть случаи различных заболева 
ний н поселке по зтой причине. Не 
<»бходнмо обеспечить поселок доста-
точной подачей тепла (особенно дет-
ский сад. клуб, жилые дома. места 
общественного пользования. Навести 
порядок с канализационной системой, 
упорядочить работу торговых точек в 
обеспечении жителей поселка продук 
та,ми и промышленными товарами, те-
лефонизировать его. 
Но самое главное и необходимое: 
правильно оценить обстановку или 
сложившуюся ситуацию и своевремен-
но принять меры. 

Я постараюсь оправдать доверие из-
бирателей, и хотелось бы рассчиты-
вать иа их поддержку в моей даль-
нейшей работе н предстоящих выбо 
рах. 

И. ПАШКОВА . 

В с т р е ч а с к а н д и д а т о м 

Ю . И . Т и м о ш к о в ы м 
В день заседания совета 
трудового коллектива тре 
ста в красном уголке сос-
тоялась встреча работни-
ков подразделений скан 
дндатом в депутаты об-
ластного Совета секрета 

?ем горкома КПСС Ю. И. 

И М О Ш К О В Ы М Юрий 
Иванович баллотируется 
по шестому микрорайону, 
многочисленными жите-
лями которого являются 
работники нашего треста. 
На встрече с избирателя 
ми кандидат рассказал о 
внутрипартийных делах 
городского комитета 
КПСС 

Численность городской 
партийной организации в 
1989 году уменьшилась — 

725 человек вышло из 
нее ио разным причинам. 
51 человек исключен за 
различные нарушеиня. 
Уменьшился приток в ее 
ряды принято 127 че-
ловек. в 1988 году — 230 
человек. «Радует то, что п 
настоящее время в члены 
КПСС вступают но убеж-
дению. а не из корыстных 
целей». сказал Ю. И. 
Тимошков. 

Затем он информировал о 
ходе регистрации канди-
датов в народные депу-
таты. о делегации . пред 
ставляющей Тюменскую 
область иа Пленуме ЦК 
партии, в составе кото-
рой представитель Ниж-
невартовска секретарь пар-

тийной организации объе 
дннення Нижневартовск 
нефтегаз тов. Ганьковскнй. 
Интересовали прнсутству 
ющнх и социальные воп-
росы города, о которых 
говорил Ю. И. Тимошков 
— это информация о вы 
полнении годовых планов 
предприятиями города, и 
объектах, которые намече 
но сдать в эксплуатацию в 
1990 году, среди них — 
дом техники, стадион на 
пять тысяч зрителей, дет-
ская молочная кухня, 
концертный зал на тысячу-
ме! т. общественный центр 
и 15 микрорайоне. дом 
быта по улице Омской и 
другие. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

ТВОЕ МНЕНИЕ, ИЗБИРАТЕЛЬ? 
Уважаемый товарищ! 
Замечено, что в предкризисных н кри-

зисных ситуациях часто начинается *ог.п-
та на ведьм*. Уж очень хочется многим 
найти «рыжего», па которого можно сва-
лить пину за все беды. Ныне в числе 
виноватых чаще всего оказываются ра 
ботинки горисполкома, торговли, тран-
спорта и так далее. Беды? Их действи-
тельно много. Нехватка жилья, дефицит 
продовольствия, основных товаров и ус-
луг. инфляция, экология и многое, мно-
гое другое. Но только ли виноваты и 
•том местные власти? Разве не ушли от 

ответственности за условия проживания 
людей, дающих стране значительную 
часть палюты. центральные государст-
венные. партийные органы и ведомства? 
Разве не с их помощью стали возмож-
ными произвол и чрезмерный центра-
лизм в управлении экономикой ст|>аиы. 

злоупотребления административно коман-
дного аппарата, культы и «культнкн-
личности? 

Но главное —все же попять: за нас ни-
кто работать не будет и дела не сдела-
ет. от перестройки внизу зависит не 
меньше, чем ог перестройки наверху. 
Для этого необходимо ликвидировать от-
чуждение Народа: 

—от власти всех уровней в сфере 
политики: 

—труженика от средств производства 
п результатов труда п экономике: 

— всех граждан от справедливого рас 
иределепни материальных благ; 

— населении от богатств многонацн 
опальной, отечественной и мировой 
культуры, в духовной сфере. 

Наши вопросы к тем. кто участвует п 
выборах и к тем. кто не сможет или не 
захочет это делать. 

I Если бы депутатом избрали Вас лично, что в первую очередь Вы поста 
ралнсь бы перестроить в жизни (напишите, пожалуйста): 

а) вашего микрорайона (дома) _ _ 

б) города (поселка, села) 

в) области, республики 

2. Какими, на Ваш взгляд, должны быть новые Советы, их функции? 

Кого рекомендуете из числа кандидатов, выдвинутых в ьашнх округах: 
на должность председателя Совета 

иа должность председателя исполкома 

в состав президиума 

3. Каков Ваш первый наказ депутатам 

Л. Ваш пол образование 

С П А С И Б О З А ОТВЕТЫ. 

В Н И М А Н И Ю КОММУНИСТОВ: 17 февраля в 10 часов в красном уголке тре 
ста состоится общее партийное собрание. 

Ваши предложения помогут буду-
щим Советам сформировать свою про-
грамму действий. Ответы можете от 
править по адресу: пр. Победы, 4. ка-
бинет М 8. или позвонить по телефо 
нам: 3-73-08, 7-13-42. Можно передать 

анкету и вашим депутатам, окружным 
комиссиям, в редакцию городской газе-
ты. 

Всего Вам доброго! 
ГОРОДСКОП И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н Ы Й 

ЦЕНТР. 



.НАВСТРЕЧУ XXVIII СЪЕЗДУ КПСС, 

Наш-1 Ион ишич, Вы 
еще очень МОЛОДЫ н но 
возрасту. н но партстажV. 
н как секретарь партко-
ма. Ьрс-.нм сон час ненро 
сик'. непрост» быть чле-
не, м партии, а тем более 
одним ш ее лидеров... 

Дни ткителыю. будучи 
рабочим выполнил нар 
..(Иные п о р у ч е н и и , 
а а н н м а л е п обШс-
( п.еннен работой. слушан 
разговоры о партии ком 
цуипетах. нередко не со-
глашался с говорящими 
спорил, доказывал - все 
на равных. Став же сек-
ретарем парткома. с|>алу 
же ощутил всю тяжесть 
«авторитета* партии иа 
себе—вдруг, стал в чем 
то ниновен. Трудно стало 
разговаривать в первую 
очередь с теми же рабо-
чими. которые еще вче-
ра говорили со мной ДО 
брожелательни. сегодня 
пытаются « залезть под 
шкуру*, уколоть язви-
тельным «ну. что наша 
партия*... А что. казалось 
бы. изменилось'' Партии, 
объявив перестройку, са 
ма же честно и открыто 
заявила о серьезнейших 
недостатках в собствен 
ной деятельности, призы 
вая избавиться от всего 
негативного и внутри се 
бя. уже за это одно она 
заслуживает еще больше 
го уважения и доверия. 

(Однако ирода лдокм (ие 
си в средствах массовой 
информации страны бос 
конечные «разоблачения V 
без конкретных предло 
жеиий того. как испра 
вить положение, способ-
ствовали обратной реак 
ции — ослаблению авто-

рше га партии в массах, 
разрушению се единства. 
Все «то играет ив руку ее 
противникам н первую 
( и-рель. Развенчание ав-
торитетов отдельных лнде-
роь из различных уров-
ней >шелона власти. 

идеалы высоки и тем не 
менее это не значит, что 
партия обязательно дол-
жна быть руководящей, 
как гласит ста(ьл шестая 
Коиститущш. .'->того не 
должно быть, исходя уже 
из тех соображений, что 

жен не. если ,1а .ьше раз 
говоров дело не двинется, 
он аффективен только 
тогда- когда заьершается 
конк|Н'1ны.м действием, 
(юзультатоы. II тем не 
менее начало всему —сло-
во. Давайте обратим вин 

иены уже 1 одами «.клады-
ьак'Щсйсл органи.-ицнон 
ной системой, пусть тре-
бующей сегодня обнов 
леиия. но... 

И все же. как вернуть 
авторитет иартии, комму-
нистам? 

Разговор начистоту: партия сегодня. 
БЕСЕДУ Н А ЭТУ Ж И В О Т Р Е П Е Щ У Щ У Ю ТЕМУ 
ПАРТКОМА ТРЕСТА П. П. Я Н И Ш Е В С К И М . 

Н А Ш КОРРЕСПОНДЕНТ ВЕДЕТ С СЕКРЕТАРЕМ 

«НЕ ПРЯТАТЬСЯ, 
ШАРАХАЯСЬ ОТ... ДЕМАГОГОВ». 

Наши интервью. 

вдруг, переходит и на 
рядового коммуниста. Но 
возможно ли. чтобы все 
двадцать миллионов 
коммунистов враз стали 
нечестными, недостойны 
ми уважения?! Абсурд! 
Тяжелое впечатление ос-
тавил разговор с комму-
нистом Гембоным, кото-
рый не менее возмущен: 
«Сегодня в меня паль-
цем тычут, чуть ли не 
вором называют, и зто 
лишь потому, что я — 
член КПСС. II это- меня 
— рабочего, которому, ко-
гда понадобились деньги, 
пошел работать в шахту, 
поехал иа Север. А ком-
мунистом стал потому, 
что верю Ленину, верю и 
его принципы и идеалы — 
в ЕГО. Считайте как хо-
тите. но это не высокие 
слова, а мои убеждения -
Ленинские принципы и 

партию пора очистить от 
карьеристов н привлечь в 
нее людей убежденных, 
идейно и морально чи-
стых — не администрато-
ров, а настоящих полити-
ков, в которых она сегод-
ня очень нуждается. 
— Судя по Вашим сло-
вам, Вы основными мето-
дами работы партии счи-
таете политические, по-
скольку сделали акцент 
на политиков в партии? 
—Да . и эти методы пре-
жде всего подразумевают 
законность, интересы лю-
ден. социальную справед-
ливость. Основой должны 
стать убеждение, воспи-
тание. агитация, практи-
ческая реализация идей 
большинства, личный при-
мер. Непосредственное об-
щение с конкретным че-

ловеком — обязательно. Од-
нако метод потерпит пора 

мание на такую органи-
зацию. как Народный 
фронт. Чем она сегодня 
«берет- людей? Тем. что 
свободно в прессе и где 
угодно критикует пар-
тийные и хозяйственные 
органы, играя тем самым 
на чувствах людей — 
модно и актуально. н 
это в то время, как не 
имеет четких ни полити-
ческой, ни экономической 
программ, действуя, види-
мо. ио принципу Наполе-
она «главное ввязаться в 
бой, а там видно будет!* 
Но самое ценное она се-
годня ведет напористую 
борьбу за места в Сове-
тах. активно выдвигая сво-
их кандидатов, коммуни-
сты же, возможно нахо 
дясь под «прессом* напа-
док прессы, отсиживают-
с я В ОСНОВНОМ. И 'ТО в т о 

время, когда они объеди-

— Нельзя вернуть то, че-
го не терял —авторитет 
ленинской партии был и 
есть, авторитет потеряли 
отдельные руководящие 
органы, лица. Рядовой 
коммунист как работал 
честно на предприятии ли. 
в организации, как яв-
лялся авторитетом для 
тех, кто трудится рядом, 
так и остался. Все несут 
ответственность за то. что 
творилось в годы руковод-
ства. скажем. Сталина, 
когда многие те же ком-
мунисты, преданные иде-
ям Ленина, находились в 
опале, в годы руководства 
Брежнева. Другое дело, 
что в партии много бал-
ласта, коммунистов, дер 
жащихся за партбилет из-
за карьеры, От них дей-
ствительно следует избав-
ляться—не о таких ли и 
идет речь в критических 

статьях прессы?! Но как? 
Яыш .лот вопрос в числе 
других будет поднят на 
XXVI I I съезде КПСС и 
от нас с вами тоже бу 
дет зависеть его судьба, а 
равно и судьба других 
жизненно важных для 
партии вопросов. Поэто-
му-то мы и должны имен-
но сегодня, накануне 
съезда выработать кон 
кретную линию, действий 
коммунистов нашей пар 
торганнзацни, внести свои 
конкретные предложения 
об изменении Устава и 
Программы партии п 
адрес съезда. 
Нельзя сидеть сложа 
руки и ждать, когда ту-
чи рассеются. А тенден-
ции выжидания наблюда-
ется в нашей парторгани-

зации. насчитывающей 211 
коммунистов, вот уже го-
да два. Честный, добросо-
вестный труд —это тоже 
позиции коммуниста, но 
сегодня этого недостаточ-
но. Необходимо активизн 
ропать работу парторгани-
зации путем проведения 
собраний, дискуссий, где, 
обсудив негативные мо-
менты. попытаться найти 
реальные пути выхода из. 
казалось бы. тупикового 
положения, реальные пу-
ти решения проблем, вол 
нующнх сегодня всех. 
Коммунисты должны быть 
пропагандистами и про-
водниками в жизнь кол-
лектива. в первую очередь, 
всего нового — передового, 
должны вести за собой, 
а не прятаться, шараха-
ясь от крикунов и демаго-
гов. 

Взяла интервью 
Л. ПАВЛОВА . 

С учетом невыполнения... 

С СОВЕТА ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА 

/ • ) П ИТОГАХ работы 
"коллектива треста в 

январе н задачах на фев-
раль на заседании совета 
выступил главный инже-
нер М. К. Ведерников. 
План января по объему 
С М Р выполнен на 40,2 
процента, что составляет 
2321 тысячу рублей вме-
сто запланированных 
5183 тысяч — не спра-
вились с ним все подраз-
деления за исключением 
КТП-2 и Ю . 

Не выполнен план по ли-
нейному строительству — 
вместо 57.5 километра 
трубопроводов построено 
10.8 километра. Причи-
нами отставания могли 
послужить погодные ус-
ловия января, занятость 
подразделений иа дове-
дении объектов прошло-
го года до сдачи, ио зто 
не снижает ответственно-
сти за квартальный и го-
довой план текущего го-
да. Поэтому в феврале 
потокам предстоит рабо-
тать с учетом невыпол-
ненного в прошлом меся-
це — построить Ю7 ки-
лометров трубопровод*» 
и в первом квартале вый-
ти на запланированные 
объемы заработной пла-
ты. 

Выступившие на заседа-
нии совета работники 
К'ТП-1 тов. Гордиенко и 
Шестак говорили о не-
удовлетворительном обес-
печении. вернее о постав-
ке некачественной трубы 
из СТУ. когда на грех 
сваренных плетях уже на 
трассе приходится Делать 
пятнадцать вырезок 

вмятин. Такое поло-
жение с поставкой брака 
иа трассу продолжается 

п течение месяца. Поток 
обращался по этому по-
воду к начальнику строи-
тельно транспортного уп-
равлении А. Н. Зверку-
до настоящего времени без-
результатно. 

Вопрос но ремонту им-
портной техники был 
поднят потоком .V- 3 -
нет запчастей. «По не на 
до ждать, когда они поя-
вится, да и едва ли 
они сами появятся, нуж-
но выходить иа министер-
ство». — таково было мне-
ние присутствующих. В 
то же время главный ин-
женер треста обратил 
внимание членов СТК и 
руководителей потоков на 
то, что отношение к тех-
нике иначе как варвар-
ским не назовешь. Если 
говорить об изношенно-
сти ее в У НТК, напри-
мер. за прошедшие че-
тыре года, то их можно 
приравнять к десяти. 
Или использование «Ко-
мацу» п третьем потоке 
для прокладки трубопро-
вода под дорожным по-
лотном. где эта техника 
и была загублена. Из 
выступления работников 
питого потока ясно, что 
почти не ведется расчист-
ка трассы от леса. За 
январь сделано пять ки-
лометров. Работает одна 
палочная машина девято-
го потока, сам же питый 
поток ничего не предпри-
нял дли ускорении рле-
чпеткн трассы. 
Много было претензий 
со стороны потоков к* 
руководству треста и нао-
борот. Но взаимные пре 
тензни. а иногда и просто 
необоснованные обвине-
ния вряд ли приведут к 

положительному реше-
нию тех или иных вопро-
сов. Кому можно адре-
совать слова, прозвучав 
шне на заседании СТК со 
стороны КТП-5 об отсут-
ствии необходимой земле-
ройной техники? Только 
самому потоку, не подго-
товившему роторную тех 
пику, ведь хороший хозя-
ин заранее знает, что та-
кая техника, как МТП, 
мерзлый грунт не возь-
мет. Он же знает чем бу-
дет занят поток сегодня, 
завтра н хотя бы па не-
делю вперед, но селектор 
ные совещания, проводи-
мые в тресте, например, 
говорят о том. что руко-
водители потоков этого не 
знают — хотя можно и 
здесь обвинить кого-то. 
допустим, н неритмичной 
поставке материалов. Но 
у подразделений есть пра-

во принимать меры к 
виновным за срывы ра-
бот. однако пи одно из 
них этим правом н янва-
ре не воспользовалось. 
Гак почему возникают на 
заседаниях СТК такие во-
просы. как непоставка на 
трассу кривых вставок-, 
отправка бракованных 
плетей.. , почему они не 
решаются между иодраз 
делениями, почему руко-
водители потока не ис-
пользуют хотя бы ту са-
мостоятельность, кото-
рая у них имеется — 
право применения штраф 
иых санкций, например? И 
лишь, когда псе меры бу-
дут приняты, но положе-
ние останется кризисным, 
вопрос уместно вынести 
на СТК, а не искать 
здесь крайнего.... 

И . Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

Итоги за 1989 год 
С информацией об итогах соревнования, подведенных 
рабочей комиссией за 1989 год, выступил начальник 
отдела экономики А. П. Богославскнй. 
Места между подразделениями распределились следу-
ющим образом: 
по П Е Р В О Й группе 
иа ПЕРВОМ месте — поток № 3 (денежная премия в 
сумме 5000 рублей с вручением переходящего Красно-
го Знамени треста): на ВТОРОМ —поток № 1 (де-
нежная премия в сумме 3500 рублей с вручением пе-
реходящего вымпела треста): остальные места рас-
пределились соответственно — КТП-5. КТП-2, КТН-6, 
на шестом месте —КТП-4 н 10; 
по ВТОРОЙ группе 

на ПЕРВОМ месте — поток № 9 (денежная премия 
4000 рублей с вручением переходящего Красного 
Знамени треста): на ВТОРОМ —УМ 19 (денежная 
премия 8500 рублей с вручением переходящего вым 
пела треста); на ТРЕТЬЕМ —СУ-18, четвертое место 
занимает КТП-7 и на последнем — УПТК. 

В. П Е Р Л О В А 
секретарь СТК треста. 

СП РА ШИВАЛ И ~ 

ОТВЕЧАЕМ 

Где взяты эти нормы 

и расценки ? 
—такой вопрос задают рабочие топливного цеха 
>М-1В в отношении документа, по которому про-
изводится расчет их заработной платы. 
Ведущий инженер ООТиЗ управления В. Н. Бе-
ляева ответила следующее: 

«Данные нормы н рас-
ценки выданы за моей 
подписью, главного ин-
женера управления 
Э. И. Марченко, нача-
льника участка А. И. 
Коробкова и согласова-
ны с профсоюзным ко-
митетом на основании 
официальных доку-
ментов: по строитель-
ной технике трудоем-
кость узлов определена 
но «Временной реко-
мендации по прнмене 
пню коллективной ак-
кордной оплаты труда 
рабочих управлений 
механизации по цент-
рализованному ремонту 
и техническому обслу-
живанию отечествен; -
ных машин», разрабо-
танной специалистами 
ВНИИСТа в 1985 го 
ду: приложение № 17 
«•Коэффициенты для 

определения трудовых 
затрат на капитальный 
ремонт узлов н агре-
гатов». Нормативы на 

регулировку составля 
ют 30 процентов от ре-
монта топливного насо-
са. 
По автотранспорту — 
использован справоч-
ник «Техническое обс-
луживание и ремонт 
автомобилей» авторы 
Б. Н. Суханов. И. О. 
Борзых, Ю. Ф . Беда-
рев и другие, М.. 1985 
г.. издательство «Тран-
спорт». 
В связи с тем, что нор-
иатнвы несовершенны, 
администрация управ-
ления дала заявку в 
ТВЦ Нижневартовск-
нефтегазстройтруд на 
пересмотр норм и рас 
ценок по ремонту узлов 
и агрегатов СДМ и ав-
тотранспорта. В насто-
ящее время по данно 
му вопросу по участку 
МЬ 2 ведет работу тер-
риториально внед-
ренческий центр Ннж-
невартовскнефт е г а з-

стройтруд». 

П О З Д Р А В Л Я Е М с Днем рождения Любовь Николаев-
ну Жидкову. Желаем ей счастья, здоровья! 

Коллектив КТП 10. 

Объявление 
С 1 марта произво-

дится завоз удобрений из 
Большетархово на садово-
огородные участки, в свя-
зи с чем срочно всем уп-

латить членские взносы 
ла 1990 год. 

Дни приема председате-
лем товарищества втор-
ник и пятница с 18 до 18 
часов. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 
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Телеграмма в номер 

Нижневартовск 

Самотлортрубопроводстрой 

М А Л Ю Г И Н У , Я Н И Ш К В С К О М У , А И Д А Б О Л О В У 

Коллегия министерства .президиум ЦК профсоюза 

сердечно поздравляют коллектив с награждением 

третьей денежной премией по итогам Всесоюзного 

социалистического соревнования за 1989 год. 

Желаем «сем работникам крепкого здоровья, новых 

успехов в труде, выполнения заданий двенадцатой 

пятилетки! 

Министр строительства предприятий нефтяной и 

газовой промышленности С С С Р — ЧИРСКОВ . 

Председатель ЦК профсоюза рабочих нефтяной н 

газовой промышленности — СЕДЕНКО. 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI 
_ _ _ _ _ _ _ ^ О Р Г А Н ПАРТКОМА. 
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Представляем кандидата в депутаты городского Совета 

по избирательному округу № 27 (ул. маршала Жукова, дома №N2 22, 24, 

28, 30, 36, 38, 40 ) 
Скажу сразу. не часто 
мне приходилось высту-
пать перед широким кру-
гом читателей, тем более, 
ответственно сделать это, 
будучи доверенным ли-
цом человека, выдвинуто-
го кандидатом в советские 
органы власти. Хочется 
сказать словами, кото-
рые бы дошли до сердца 
и ума каждого, в которые 
бы поверили. 

Петр Кириллович ДУН-
СКОИ родился 28 нюня 
1942 Года в селе Бортни-
ки Винницкой области, 
где проживал до 1958 го-
да. там же закончил се-
милетку. 
С 1956 по 1969 годы 
жнл в Ленинграде, в .ле-
нинградской области. Тру-
довую деятельность на-
чал с 16 лет учеником 
электрика на Новоладож-
ском рыбозаводе Ленин-
градской области, где 
проработал до 1984 года, 
став к этому времени ква-
лифицированным элек-
триком. 
После окончания Ленин-
градского института вод-
ного транспорта в 1969 
году по распределению 
был направлен в Нижне-
вартовск. 
Инженер-экономист по 
спсцйальйбсти Пётр Ки-
риллович с 1969 но 1980 

—Начальник УРСа ! Уже 
Ваша должность обязы-
вает Вас ко многому и, 
«притягивает» к сеое мас-
су вопросов, граничащих 
с претензиями. Судя по 
всему, для Вас предвы-
борная борьба будет не 
из легких... 

— Вы правы. В магазине 
пустые прилавки. Кто ви-
новат? Станет ли покупа-
тель, стоя у пустой ви-
трины. рассуждать о без-
образной работе пищевой, 
текстильной или какой-
либо другой отрасли про-
мышленности? Едва ли— 

'он тут же, узнав фами-
лию продавца, напишет 
жалобу, а то и призовет 
рабочий контроль прове-
рить подсобки. И не дай 
бог, если там будет об-
наружен кусок мяса или 
литр молока — •прес-
тупники» налицо. Однако, 
и после этого проблема в 
целом не решается. 
Серьезная проблема в го-
роде с овощами. Только 
три из шестнадцати ма-
газинов пригодны для 
торговли овощами — в 
1, 3 и 16 -микрорайонах, 
Это типовые .магазины с 
холодильными камера-
ми. подсобками н так да-
лее. Одни ИЗ самых по-
сещаемых магазинов на-
ходится во втором микро-
районе н жилом доме, 
где нет никаких условий 
для хранения овощей, но 
люди требуют: есть мага-
зин — торгуйте! Следова-
тельно. его нужно дообо-
рудовать. Не меньшие 
проблемы с промышлен-
ной группой товаров. Слу-

Д У Н С К О Г О Петра Кирилловича 

годы работал Й Нижне-
вартовском речном пор-
ту. С 1980 но 1987 годы, 
будучи депутатом город-
ского Совета. возглавил 
городскую плановую ко-
миссию. С 1987 года иьз 
качен начальником УРСа 
производственного объе-
динения Ннжневартовск-
нефтегаз. С этого време-
ни я и знаю Петра Ки-
рилловича Дунского ио 
совместной работе. 
Согласилась быть его до-
веренным лицом, потому 
что не раз убеждалась в 
его порядочности, трезво-
сти мысли. Думаю, кто 
знаком с его кандидат-

ской платформой, согла-
сится со мной, что содер-
жит она самые реальные 
предложения по реше-
нию Продовольственной 
программы На ближайшие 
сроки. Кандидат /Шуйской 
не прожектер. Он далек 
от того, чтобы строить 
«воздушные замки» и не 
обещает завалить город, 
скажем, мясом. Началь-
ник УРСа знает не по 
наслышке о наших горе-
поставщиках — работа, 
ет с ними ежедневно. 
Можно с уверенностью 
сказать, что это единст-
венный человек в регио-
не. который лучше всех 

знает кош,к иктуру рынка 
и может принять опти-
мальное решение в неста-
бильной обстановке, ха-
рактерной не только для 
нашей области, но и стра-
ны в целом. 
Умеет доводить до ре-
зультативно! (I конца на-
чатые дела. Стоит вспом-
нить. что за период его 
работы в исполкоме, при 
непосредственном его уча. 
стин были реконструиро-
ваны с увеличением мощ-
ности почти в четыре ра 
за хлебозавод, хлебоком-
бинат. молокозавод, рас-
ширен колбасный занод. 
построены: детский дом 
культуры "в 14 микро-

Самообеспечение 
Необходимо строительство 
М Я С О П Е Р Е Р А Б А Т Ы В А Ю Щ Е Г О ЗАВОДА , 
чтобы накормить людей его продукцией; 
Г О Р П И Щ Е К О М Б И Н А Т А . чтобы заполнить 
прилавки конфетами; 
расширить ХЛЕБОКОМБИНАТ , 
чтобы было вдоволь лимонада; , 
реконструировать Х Л Е Б О З А В О Д , 
чтобы стабилизировать снабжение хлебом; 
расширить МОЛОКОЗАВОД— ведь его 
мощности позволяют сегодня удовлетворить 
потребности только на пятьдесят 
процентов; 

построить новую ПТИЦЕФАБРИКУ . 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

чается, что и обычные 
товары достаточного ас-
сортимента в городе при-
обрести невозможно, осо-
бенно в субботу, (обеспе-
ченность магазинами, тор-
гующими промышленной 
группой товаров, от семи 
до сорока процентов, под-
собок не хватает. А в 15 
и 16 микрорайонах, где 
около сорока Уысяч жи-
телей, таких магазинов 
нет вообще. 

Поставки извне ведутся 
неритмично, со срывами, 
а местные промышленные 
предприятия — молоко-
завод. хлебокомбинат, хле-
бозавод. колбасный за-
вод — способны обеспе-
чить жителей города 
своей продукцией с луч-
шем случае на пятьдесят 
процентов, 
— Каков же выход нз 
создавшегося положения 
и участие депутата мест 
иого Совета в решения 
проблемы? 

— Беру на себя ответст-
венность заявить, что вы-
ход из проблемы во мно-
гом — в САМООБЕСПЕ-
ЧЕНИИ . 

Вот уже много лет. буду-
чи депутатом горсовета, 
занимаюсь проблемами 
работы и увеличения мощ-
ностей местных предприя-
тий. Курировал рекон-
струкцию молокозавода— 
от проектирования до пус-
ка. Так. если еще пять 
лет назад мощность его 
составляла двадцать-со 
рок тонн цельномолочной 
продукции в год, то се-
годня — сто-сто двад-
цать тони. В полной мере, 
как депутат, нес ответст-
венность и за реконструк-
цию колбасного завода, 
сегодня его . производи-
тельность — двенадцать 
тонн колбасных изделий в 
год (было две—четыре 
тонны); без остановки 
также—хлебозавода с его 
перепрофилирован и е м. 
Вместе с директором пти-
цефабрики Степановым 
воплотили идем расшире-
нии птицефабрики — мощ- • 
ность ее увеличилась 
вдвое. Большую роль 
сыт роли в этом предприя-
тия города, которым уча-
стие в расширении пти-
цефабрики зачлось, как 

выполнение Продовольст-
венной программы. 
Жители города помнят 
период, когда после ре-
конструкции предприятий 
н достатке было на при-
лавках магазинов молоко, 
но город растет и нужен 
новый виток, В очеред-
ной реконструкции мест-
ных предприятий участие 
должны принять все. 
У руководства птицефаб-
рики есть проект пере-

стройки ее с брой-
лерным у к л о н о м . 
Вложив в дело (30 млн. 
рублей, — получать еже-
годно пять тонн диетиче-
ского мяса. Сегодня по-
требности города — две-
надцать тысяч тонн. То 
есть почти наполовину 
пооблема решится здесь 
внутри. 

, Конечно, все ".то пред-
стоит решать новому сос-
таву Совета. Вот здесь-то 
и могут пригодиться мои 
опыт и. знания. Ведь, что-

раи< не. музей, выставоч-
ный зал. Дворец брако-
сочетании и ряд торговых 
объектов. (,сносные чер-
ты .«того человека. как 
руководителя просто-
та и общении. нетерпи-
мость к бюрократическим 
проволочкам, 
обладая хорошей па-
мятью. высокой трудоспо-
собностью И большим ОПЫ-
ТОМ. ему удалось за срав-
нительно короткий срок 
изучить и понять пробле-
мы торговли, увлечь за 
собой двенадцатнтысяч-
нын коллектив УРСа . 
Конечно, как и любой че-
ловек. он не без недостат-
ков, но все они на фоне 
его профессиональной и 
• инцест венной деятельно-
сти не мешают тому глав-
ному. чему он фактиче-
ски посвятил все свои луч-
шие годы — стремлению 
сделать город, и котором 
прожил двадцать один 
год. чище. культурнее, 
богаче, для чего в первую 
очередь стремится до-
биться, чтобы жители 
его, как можно меньше 
стонлИ.в очередях и про-
износили слово «дефи-
цит*. 

В. К О Ш К А Р Е В А , 
зав. орготделов УРСа , 

доверенное лицо. 

бы вникнуть в проблему, 
изучить ее. нужно время, 
а я в этой области спе-
циалист. и знания мои 
будут лишь способство-
вать ускорению решения 
проблемы. 

—Вы хорошо знаете про-
блемы города в целим, 
однацо. баллотируетесь 
конкретно по шестому 
микрорайону. Что бы Вы 
хотели сказать его жите-
лям? 

- Проблемы этого микро-
района мне также хорошо 
знакомы — был участни-
ком ускорения строитель 
с т а школы в микрорайо-
не. там же будет строить-
ся вторая школа. Сегодня 
по инициативе УРСа неф-
тяников силами нефтяни-
ков же в шестом микро-
районе Начато строитель-
ство современного краси-
вого мебельного магази-
на. Идет строительство 
общественного центра. 
Серьезные проблемы в 
микрорайоне с благоус-
тройством, чуьствую. что 
этим вопросом придется 
заниматься депутатам еще 
не одного созыва. 

Скажу искренне: мне не-
безразличны нужды и бе-
ды города. 1едь ему от-
дано более двадцати лет. 

Интервью ваяла 

Л . ТОКАРЕВА . 

Вопро сы , в о зникающие к кандидатам в денута . 

ты местных Советов , присылайте в н ашу редак-

цию. 

В И Н Т Е Р Е С А Х 
ТРЕСТА 

На трассе - разгар стро 
ительных работ. Самое 
время делать переходы 
через болота, реки, а у 
нас вышел нз строя буль-
дозер «Камацу» нуж-
но менять двигатель. У 
ремонтников в наличии 
его нет. но обещал по-
мочь управляющий трес-
том. 

У нас большая просьба к 
КТП-7: при поступлении 
двигателя поставить буль-
дозер в помещение, что-
бы в кратчайшие сроки 
работники УМ 2 смогли 
его отремонтировать. Убе-
дительно просим помочь 
нам! 

А. Г Р И Ш И Н , 
машинист бульдозера 

КТП 1. 

И Н Ф О Р М А Ц И Я 
Н Е В Е Р Н А Я 

На совете действительно 
шла речь о работе наше-
го потока, но факты н 
там. и затем в газете —с 
совета — были неверные. 
Расчистку КТП 5 ведет 
исключительно своими си-
лами — КТП 9 участия 
в этом не принимает. О 
каком ремонте роторной, 
техники может идти речь, 
если ее у нас вообще 
нет? Возможно, помина-
ется роторный траншее 
копатель, что с осени про 
шлого года стоит на ст. 
Н. Вартовск-Н? Так сво-
их специалистов ио ре-
монту мы не имеем. На-
ше дело — получить его 
в рабочем состоянии. 

В. ДУГИН. 
начальник КТП 5. 

С Днем 

рождения 1 
П О З Д Р А В Л Я Ю Т ра 
ботппка УМ-19 Анатп 
лия Александровича 
Маруннча коллектив 
участка № 1. а такж«-
родные в друзья. 

От всей души поздрав 
ляют с Днем рожде 
ния работников КТП 1. 
родившихся в феврале: 
Бориса Александрова 
ча Коваля. Валерия 
Васильевича Ильдяко-
ва. Андрея Андреевн 
ча Литвинова, Сергея 
Владимировича Ма 
лышко, Василия Ва 
сильевича Подлужня 
ка, Владимира Алек 
сакдровнча Рнхма. Ле 
ояидв Михайловича 
Сара пина. Игори Ва 
сильевнчв Салрувова 
Николая Иосяфоянча 
Шяяя, Сергея Ьетро 
вичв Молена. Алексия 
дрв Ивановича Фуфал 
днем. Александре Ти-
мофеевича Лузаиова 
товарищи по работе. 
Желают им всем здо 
ровья. счастья, успеха 
во веем! 

Домннку Георгиевну 

Р А Ч К О В С К У Ю - с в а р -
щицу из УМ 19 с 
Днем рождения поз-
дравляет коллектив 
участка № в. 



ТРЕВОЖНЫЙ ЗВОНОК 

И управление механизации нас позвал телефонный 
звонок. Эвоянлы из цеха по ремонту топливной аила 
ратуры «Придите посмотрите в каши условиях . мы 
работаем». 
Иь \ ище мзрез под •!<>. дал*, лени и очень мал. « >»• 
И цехе, ьидимо, | а «• ми ра»ка» не раб-о лет • . 

I • 1>. .. игмпераора - I!» л рстшиииЛ, я в корндо-
и п«-.р налит изо ре ,'«»бо\Нй ."сме.'.н . и г. 

рта по всяком с.:уч;.е «Iоткуда же тепло будет, 
никакого же 'аинн спять если за лето пе закон-ш-
р;. какицы и г.ерхн.ом ли ремонт на участке 
"..«•жду нет. ,аг же как у трассы ЦОД дорожным 
•и'..ей. ч ю работают здесь полотном. где врезана 

и телогрейках, шапках труба меньшим днамст-
1(>.,ы,о пот без ру капни- ром. чем положено». 
|.чсарям а них исудобно Почему холост'.' — 

Согреетесь 0>... 
будущем году 

КОНТАКТЫ И КОНТРАКТЫ-

На основе делового 
сотрудничества 

Сотрудничество с иностранными фир-
мами ... 

Нет—это не дань моде — это один 
из путей удовлетворении различных 
наших потребностей. Разговор о со-
трудничестве нашего треста с ' Ав-
стрийской фирмой «Глорит» идет с 
октября 1989 года. руководители 
фирмы приезжали и Нижневартовск, 
где встречались с представителями 
городских властей, треста. Предвари-
тельно были обговорены условия до-
говора. Решено создать совместное 
предприятие по производству инди-
видуальных сборных жилых домоо. 
Партнерами становится Нижневар-
товский райисполком. выделяющий 
лесосырьевую базу (3,5 млн. кубиче-
ских метров леса). Новосибирская 
фирма «Прогресс». вкладывающая 
в дело валютные средства, трест Са-
мотл орт рубопроводст рой. предостав-
ляющий производственные площади, 
и фирма * Глорит». поставляющая 
оборудование, механизмы, обучаю-
щая специалистов и предоставляю-
щая под все эти мероприятия кредит 
через Австрийский банк иа семь лет 
в размере 200 миллионов австрий-
ских шиллингов. 

Буквально на днях представители уч-
редителей вернулись из недельной 
командировки из Австрии, где посе-
тили ряд предприятий фирмы, пора-
зивших высокой степенью автомати-
зации. экономичностью процессов 
производства, высоким уровнем са-
нитарии. 

В ходе встреч и переговоров были 
подписаны соглашения о создании 
совместного предприятия, принят Ус-
тав. 

Начнем со строительства лесопильно. 
го завода производительностью 40— 
50 тысяч кубических метров пило-
вочника в год. затем—завода по про-
изводству оконных рам, дверей, лест-
ниц для оборудования внутри дома. 
В дальнейшем планируется строитель-
ство фабрики мощностью 120 тысяч 
квадратных метров в год по выпуску 
паркета из древесины местных пород. 
Одним словом все комплектующие 
части домов будут выпускаться иа 
месте. Дома с виду небольшие, од-

нако полезная площадь от 95 до 150 
квадратных метров, под жилье ис-
пользуется и мансарда (чердачное 
помещение). 
Проекты выбраны с учетом климати-
ческих условий. Вся выпускаемая 
продукция будет оставаться в Союзе, 
все участники предприятия будут по-
лучать оговоренную в условиях'часть 
прибыли. 

Е. КОВАЛЕВ , 
заместитель управляющего по эко 

и токарим г. них неспо-
дручно стоять у станка. 
Но. оптимизма им Ие «а 
иимать: «Сколько тут зи-
мы-то осталось, а там уж 
тепло будет ь. замеча-
ет Василий Владимирович 
Струтннскнй. Так из го-
да в год три зимы люди 
трудятся в этом цехе в 
ожидании лета, тепла. 
Говорят, что осенью и 
весной трубы здесь про-
греваютси. а иа зиму, 
чтобы 01ш пе перемерзли, 
в цехе сделали синод во-
ды в канализацию. 
Предположения о причи-
нах похолодания в цехе в 
последние три года раз-
ные. Рабочий с гаечным 
ключом в руках, по име-
ни Иван I фамилию не 
назвал». встретившийся 
иа втором этаже цеха и 
имеющий, по словам ра-
бочих. прямое отношение 
к температуре воздуха в 
помещении, пробурчал: 
«Холодно, холодно три 
дня к отпуску ие дают, 
вот и холодно». Более 
компетентное мнение У 
рабочих цеха: «Перепад 

вопрос «ребро»» к ппже-
неру УМ-19 Леониду Ег«>-
роьичу Андрееву, ответ-
ственному за теплоснаб-
жение. 

От центральной тепло-
трассы тянется врезка к 
управлению, к ней само-
волы I о 1 юдключил не ь 
шестьдесят балкон, потому 
и холодно. В прошлом году 
мы сделали вторую врез-
ьу. теперь в цехах участ-
ка .V I . кузнице, столяр-
ке, мойке и в других по-
мещениях тепло. 

Как быть рабочим уча-
стка .V 27 

—Летом сделаем третью 
врезку, которая пройдет 
но территории управле-
нии, что исключит потреб-
ление тепла посторонни-
ми. 

— || Вы гарантируете теп-
ло. даже при слабом пе-
репаде давления? 
—Действительно, с ко-
тельной № 2 «А» , от ко-
торой «питаемся», ничего 
пе можем сделать. В на-
чале и в конце зимнего 
сезона в том же самом 

ц*хе но ремонт) юилив-
ыои аппаратуры труоы 
прогреваются до нормаль-
ной температуры, в тече-
ние же всей «ь.аы — они 
-»>'1Ь иг.лые. ьылвали ин-
женера - теплотьхни к а. 
составили акт. обратились 
в ГеплоиефПь как веди-
те, положение не измени-
лось. 

— А , может быть. Ни дос-
таточной поступление 
..и из-за ис,ечг*росИни»о ь 
1|Дм>шлч»М . о , о учиСТЛа 
.сдеитршхы.' 

— И м о тоже,—сог.таиа-
Счсм .«ии1ЫД ы'оролнч,-
но здесь Иишен оины нет. 
. ц и »-Де..а...1 Ы.е, 410 ОТ 

иыс '.реооьилось - поста-
вили 1ьа.д1у метров тру-
бы днаме.ром и .1 мм. 
Н^и.и1цНОЬ»^ Ш пленку, ье-
С.Л ДОЛЖНО оыдо 
У ь результате 
Т}>^оа не была заполиро-
вана. 

11о рабочим требовался 
ьчис.пыи результат — 
Ыирд1и. .ьпые условия ра-
боты. механизм же рис-
щюделсиня труда между 
организациями и ответе.-
веяными за ремонт этого 
участка лицами их пе ин-
тересует, тем более, что 
с претензиями они не 
пойдут в соседнюю органи-
зацию —: есть свои слу-
жба, отвечающая за сиао-
женне предприятия тепло-
лнергнен, а равно и за 
ремонт, и за врезки, и за 
перепады давлении в ко-
тельной... о а все с нее 
спрос. 

До лета эта служба тепла 
ле обешает. 
- Практически данный 
вопрос сейчас решить не-
возможно.—говорит Л. Е. 
Андреев,— но летом при-
мем все меры к тому, что-
бы в следующую зиму в 
цехах были нормальные 
условия труда. 

Ну, а пока рабочим 
приходится только сожа-
леть о том. что оптимизм 
греет лишь душу.., и на-
тягивать на себя тело-
гренки. полушубки. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

тяников, строителей 

трубопроводов, перед 

учащимися нефтяного 

техникума и педагоги-

ческого училища, по 

многочисленным кол-

лективным приглаше-

ниям—в органнзацних 

города. 

— Ребята довольны по-

ездкой, — говорит ад-

министратор творче-

ской группы Л, Э. За-

лечила. — Правда все 

эти недели морозы в 

Нижневартовске стоя-

ли под— 40. но нас со-

гревали теплые встре-

чи со зрителем, умею-

щим ценить и к умор, и 

лирику. 

Оценив гостеприимство 
иижнеиартовцен. в но-
ябре творческая груп-
па снова решила побы-
вать в городе с обновлен-
ной программой. На лето 
она получила пригла-
шение от сахалинцев, 
где. как и в прошлом 
году, ее ждут моряки, 
рыбаки, в планах — 
поездка к нефтяникам 
северного Сахалина. 
НА СНИМКАХ. в 
красном уголке треста 
—зрителям явно кон-
церт понравился: поет 
Владимир Самарин. 

И. ГРИГОРЬЕВА . 
Фото 

Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

В 

П О Г О Ж И Й 

ДЕНЬ 

В прошлое воскре-
сенье жители поселка 
Магистраль совершили 
увлекательную заго-
родную поездку на ба-
зу отдыха «Татра». 
Замечательная погода, 
зимний пейзаж за ок-
нами автобуса — уже 
в дороге все распола-
гало к отдыху. Но бо-
лее чем десятнкило-
метровый путь остался 
позади, и воскресные 
туристы — в урочи-
ще «Татра». К их ус-
лугам лыжнан база, 
стадион, дистанции для 
классического и конь-
кового хода, ступени-
подъемы и... кедровый 
бор. где хорошо отдох-
нули. укрепили здо-
ровье. сняв нервное 
и мышечное утомле-
ние. паши туристы. 
Довольны были участ-
ники этой поездки, и 
на обратном пути доб-
рые слова говорили о 
ее инициаторах из 
профсоюзного комите-
та и СУ-18. Говорили 
с надеждой на буду-
щие поездки. 

В. Л Ы Ж И Н , 
зав. лыжной базой 
спортивного коиплек 

са «Магистраль». 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
В профкоме треста нме 
ются путевки: 

Сочи, санаторий «Изве-
стия» — с 2 марта (сис-
тема кровообращения; 
Пятигорск — с 6 марта 
(гинекология); Берминво 
ды (Харьковская область) 
— с 12 марта (ночки, мо 
чевыводяшне пути); «Сос-
новая. роща» (Курган) — 
с 15 марта (костно-мы-
Шечная система): Тарас-
куль—с 17 марта (нерв-
ная система), с 0 апреля 
— (костно-мыше ч и а я); 
«Самоцвет» - с 2 июня 
(нервная система); Пан-
сионат . Оловянннкова 
(г. Тюмень) — с Л мая 
(нервная система); Вор-
аель (Киевская обл.) — 
2 мая (система кровооб 
ращения); «Нижние Сер-
ги» — с 2 нюня (пище-
варение); «Красноярское 
Загорье» —с 3 мая (кро-
вообращение); «Голубой 
Иссык-Куль» — с 1 июня 
(кровообращение); Сана-
торий «Ейск» — с 3 мая 
(костно-мышечиан систе-
ма); ' 

В профкоме треста име-
ется путевка для подрост-
ков: 

Геленджик, санаторий 
«Жемчужина моря» — с 
16 апреля (органы дыха-
ния и нервная система), 
возраст ребенка с 15 до 
17 лет включительно. 
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чение трех недель ар-

тисты выступали на 

месторождениях у неф-

Цена 
I коп. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Саыотлортрубо. 
вроволстрой. Телефон б-10-58. 

Газета отпечатана в Нижневартовско* типографии 
управления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома. 

Газета выходит по вторникам. 



4 марта 1990 года — выборы народных депутатов РСФСР и местных Советов 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬI 

27 
февраля 

1990 г. 

Вторник, 

№8 
(402) 
• 

Издается 
с февраля 
1983 г. 

О Р Г А Н ПАРТКОМА. 

А Д М И Н И С Т Р А Ц И И , 

П Р О Ф К О М А . 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

С А М О Т Л О Р 

Т Р У С О П Р О В О Д С Т Р О П 

Представляем кандидата в народные депутаты РСФСР 

по национально-территориальному избирательному округу № 1 6 5 

К У Р А М И Н Владимир 
Петрович родился в 
с. Бакуры Саратовской 
области в крестьянской 
семье. Русский. Член 
КПСС с 1962 года. 
Свою трудовую дея-
тельность начал в 1959 
году после окончания 
Саратовского автодо 
рожного института мас-
тером Тобольского стро-
ительного управления. 
За 27 лет работы он 
прошел путь от мастера 
до управляющего тре-
стом. 

В 1970 году т. Кура-
мин В. П. назначается 
заведующим отделом 
строительства Тюмен 
ского обкома партии. 
С 1974 года в течение 
семи лет возглавлял 
ведущую строительную 
организацию области — 
Главтюменнеф те г а з . 
строй. 

В 1983 году назнача-
ется заместителем ми-
нистра строительства 
предприятий нефтяной 
и газовой промышлен 
и ости. В 1980 году 
защитил диссертацию 
на степень кандидата 
технических наук. 
В 1985 году переведен 
на работу в г. Москву 
заместителем председа 
теля Бюро Совета Мн-
ннстров С С С Р по топ-
ливио . энергетическо-
му комплексу. Тюмен-
ские проблемы и сей. 
час остаются в его ра-
боте основными. 
Награжден орденами 
~ гябры 

Т Р : 

ного Знамени. 

КУРАМИНА Владимира Петровича 

Октябрьской Револю,. 
цнн, Трудового Крас 

1. В связи с переводом территории и 
регионов на самоуправление и хозрасчет 
подготовить и добиться принятия Зако . 
на об отчислениях в бюджет Ханты-Ман-
сийского автономного округа и Тюмен-
ской области средств за использование 
земель и получаемую из недр округа 
нефть, газ и Другие полезные ископае-
мые в объеме не менее 25 процентов от 
стоимости произведенного продукта. 

2. Участие в разработке Тюменским обл-
исполкомом и Ханты-Мансийским окр-
нсполкомом совместно с министерствами 
и ведомствами, предприятия которых 
расположены на территории округа, и 
контроль за реализацией комплексной 
программы социального развитии Ханты. 
Мансийского автономного округа в 
X I I I пятилетке. 

3. В целях улучшения обеспечения про. 
довольственнымн товарами всех жите-
лей округа: 

а) добиться принятия государственных 
решений об эквивалентных (под нефть и 

газ) поставках в регион сельхозпродук-
тов из районов страны, производящих эти 
продукты; 

б) для максимального удовлетворении 
спроса населения в овощах и картофеле 
возродить их выращивание в необходи-
мых объемах на территории округа; 

п| создать в пойменных приобских то-
нах специализированные сельскохозяй-
ственные предприятия по выращиванию 
и откорму крупного рогатого скота. 

4. Решение проблем улучшения усло-
вий жизни, хозяйственной деятельности 
и трудовой занятости народностей Севе 
ра за счет создания заповедных зон и 
территорий, возрождении традиционных 
промыслов и производств, совершенство-
вания обучения в школах и вузах, созда-
ния для желающих более благоприятных 
условий работы в промышленности и на 
транспорте. 
5. Добиваться решения вопросов, свя. 
занных с правами Р С Ф С Р , определяе-
мыми понятием государственного сувере-
нитета. Р С Ф С Р должна распоряжаться 
экономическим потенциалом. землей, 
водой и всеми своими ресурсами. 
6. Повышение мффективности работы 
существующих домостроительных комби-
натов в г.г. Сургуте. Нижневартовске и 
Урае: создание новых предприятии круп 
нопанелыюго домостроения в г.г. Неф-
теюганске, Нягани. Лаптвпасе и других 
городах и рабочих поселках округа 

как главного звена для ускорения реше-
ния проблем обеспечения трудящихся 
округа жильем и социальными учреж-
дениями. Развитие кооперативного и 
индивидуального строительства. 
7. Участие в разработке и реализации 
программы экологической защиты при-
родной среды и территорий округа. По-
иски аффективных экономических мер 
воздействия на людей, предприятия по 
защите природы. 

8. Усиление борьбы с преступностью, 
создание необходимых условий для спо-
койной и безопасной жизни всех жителей 
Ханты-Мансийского округа. 

Материалы подготовила 
инициативная группа. 

Представляем кандидат;* 

в народные депутаты 

областного Совета по 

избирательному округу № 176 

СТЕПАНОВА 

Леонида Николаевича 

Степанов Л. Н . ро-
дился 29 сентября 1947 
юда в деревне Малая 
Акса Буннского райо 
на Татарской А С С Р в 
семье крестьян. 

В 196-1 году- окон 
чнл среднюю школу и 
поступил в Свердлов 
скин сельскохозяйст-
венный институт, кото-
рый окончил в 1969 
году и был направлен 
в Тобольский район. 

С 1976 года - глав 
нын инженер совхоза 
«Прннртышскнй» То 
больского района. В 
1977 году, после окон-
чании курсов подготов 
кн руководителей, был 
направлен в город Ни-
жневартовск главным 
инженером совхоза. 

В 1983 году на бале 
птицефермы была оргв 
низовапа птицефабрика, 
директором которой был 
назначен Степанов 
Л. Н.. где и работает 
по настоящее время. 

Депутат городского 
Совета X X созыва. 

Женат, имеет троих 
детей. 

Программа 

кандидата 
1 Р А С Ш И Р Е Н И Е И 

Р Е К О Н С Т Р У К Ц И Я СУ-

Щ Е С Т В У Ю Щ И Х ПРЕД 

ПРНЛТИП . производя-

щих и перерабатывающих 

продукты питании Для 

чего добннатьсп оставле-

ния в городе основной ча-

сти десятипроцентного от-

числения промышленных 

предприятий па развитие 

Агропрома, которая в на-

стоящее время направля-

ется в южные районы об 

ласти, в г. Тюмень. 

2. СТРОИТЕЛЬСТВО 

Б Р О Й Л Е Р Н О Й ПТИЦЕ-

Ф А Б Р И К И производитель-

ностью до пяти тысяч тони 

мяса в год. 

-1. С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О 

ПОЛОГО МЯСОПЕРЕРА-

Б А Т Ы В А Ю Щ Е Г О З А В О 

ДА. 

I. В С Т А Р О Й Ч А С Т И 

ГОРОДА ПОСТРОИТЬ 

К У Л Ь Т У Р Н О . СПОР-

ТПНПЫП ЦЕНТР. 

5. НА М Е С Т Н Ы Х ПРЕ-
Д П Р И Я Т И Я Х И В СФЕ-
РЕ О Б С Л У Ж И В А Н И И ор-
I.ппмина I ь рабочие места 
.1-111 летен II подростков, 
где они могли бы работать 
в любое времл II быть рав 
попранными членами кол-
лектива. 

О. В У Ч Е Н Н Ы Х ЗАВЕ-
ДЕНИЯХ сорила органи-
зовать группы для подго-
товим к 1 рудовой деяте-
льности выпускников спец-
школы. 

К А К М Ы БУДЕМ ГОЛОСОВАТЬ? 
Сколько бюллетеней 

получит избиратель? 
— Выборы пройдут в 
Верховный Совет России 
и местные Советы народ-
ных депутатов, а значит 
бюллетеней будет неско-
лько. 

П Е Р В Ы Й бюллетень — 
по выборам народного де-
путата Р С Ф С Р по терри-
ториальному округу 
№ 725. 

В Т О Р О Й — ПО выборам 
народного депутата 
Р С Ф С Р по национально-
территориальному округу 
Л» 165. Закон Р С Ф С Р 
предусматривает двухпа-
латный Верховный Совет 
Р С Ф С Р , вот почему мы 
избираем двух народных 
депутатов в Верховный 
Совет Р С Ф С Р . 
ТРЕТИЛ бюллетень — по 
выборам народного депута-
та Тюменского областного 

Совета народных депута-
тов. 
Ч Е Т В Е Р Т Ы Й — по выбо-
рам народного депутата 
окружного Совета народ-
ных депутатов Ханты-
Мансийского автономного 
национального округа. 
П Я Т Ы Й —'' по выборам 
народного депутата Ниж-
невартовского городского 
Совета народных депута-
тов. 

± В каждом бюллетене 
будет несколько фамилий 
кандидатов в народные 
депутаты? 
—Да. По 725-му террнто 
альному избирательному 
округу по выборам народ, 
ного депутата Р С Ф С Р бу-
дут внесены в бюллетень 
7 кандидатов, в алфавит 
ном порядке с обязатель-
ным указанием места ра-
боты и занимаемой долж-
ности. По другим округам 

в местные Советы то же 
самое. 
Выборы 1990 года —аль-
тернативные и одиомаи 
датные. 

± Что это означает? 

— Это означает, что из 
всего списка кандидатов 
нужно вычеркнуть фами-
лии кандидатов, оставив 
лишь одну. Оставить фа-
милию того человека, за 
которого отдаете свой го-
лос. 

± Какие бюллетени при 
подсчете голосов прилив 
ются недействительными? 
— Закон предусматривает 
признание бюллетеней не-
действительными, если 
они неустановленного об-
разца или в которых из-
биратель ири голосовании 
оставил более одного кан 
дидата. В сомнительных 
случаях решение о не-

действительности прини-
мает участковая избира-
тельная комиссия путем 
голосования. 
± На голосование идут 
избиратели семьями. а 
что делать, если избира 
тель требует бюллетени 
на членов семьи, по ка 
кой-лнбо причине отсутст 
вующнх? 

— Закон Р С Ф С Р говорит: 
«Каждый избиратель голо-
сует ЛИЧНО, голосование за 
других лиц не допускает-
ся». 
.4. Не все избиратели 
имеют возможность само-
стоятельно заполнить 
бюллетень, а голосование 
тайное. Как быть? 
—Такой избиратель имеет 
право пригласить в каби-
ну или комнату для тай-
ного голосования другое 
лицо по своему усмотре-
нию. 

± А кто может принять 

участие в работе участко-

вой избирательной комис-

сии в порядке контроля? 

— > частвовать — никто. 
Вся ответственность за ор-
ганизацию выборов Зако-
ном о выборах возложена 
на кружные и участковые 
избирательные комиссии 
Но в соответствии с Зако 
ном о выборах при уста-
новлении результатов вы-
боров по избирательному 
округу на заседании нзбн-
рательной комиссии мо-
гут присутствовать пред-
ставители трудовых кол-
лективов, общественных 
организаций, средних, спе-
циальных и высших учеб-
ных заведений, собра-
ний избирателей по месту 
жительства, органов госу-
дарственной власти, до-
вереиные лица, ' а также 

представители радио, пе-
чати, телевидения. О на-
мерении таких предста-
вителей присутствовать (а 
не участвовать) в день 
выборов на заседании ок-
ружной избирательной ко-
миссии должно быть сооб-
щено в комиссию не позд-
нее чем 2 марта 1990 го-
да. 

4 Может лв возникнуть 

повторное голосование? 

— Повторное голосование 
может возникнуть, если ни 
один из кандидатов в на-
родные депутаты ие полу 
чит более половины голо 
сов от числа избирателей, 
принявших участие в го 
лосоваини. Тогда окруж-
ная избирательная комис-
сия (любого уровня Сове-
тов) принимает решение о 
проведении в округе по-
вторного голосования. 

Отдайте свой голос —за самого достойного! 



К ЛЕТНЕМУ ОТДЫХУ 
МАРИУПОЛЬ . В селе 
Мелекино достраивается 
пионерский лагерь для 
детей работников треста 
Дополнительно возводятся 
два спальных корпуса. 
Один из них должен быть 
введен "к началу сезона, 
второй - - в декабре. 
На объекте заканчивают-
ся работы но электроснаб-
жению. решен вопрос те-

лефонизации и раднофи 
нации — необходимо 
лишь заключение догово-
ров СУ-18 с обслуживаю 
щи.ми организациями. Вся 
техника отремонтирована, 
для дальнейшего ведения 
строительных работ пото-
ку № И нужен бульдо-
зер и экскаватор. 

Н. ВОРОНКОВ . 
зам. управляющего. 

С Днем рождения! 

«Коллектив СУ-.18 поздравляет водителя^ 
|Петра Гавриловича ПОЧТДРКИНА 
г 60-летием со дня рождения и желает* 
«ему крепкого здоровья на долгие годы,; 
$ счастья и благополучия! 

Цена 
1 кол. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Свмотлортрубо-
проводстро*. Телефон в- 10-М. 

Газета отпечатана в Нижневартовской типографии 
управления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома. 

Газета выходит ио вторникам. 
Заказ 2538 
Тир. 1823 

И З Б И Р А Т Е Л Е Й И Н Т Е Р Е С У Е Т 

вопросов. зл-
оа| -м.-ллми. : .( 

1 • I . !.)•'(. 

1> У М . 19 с о ст ояла сь с . трема избирателен с к ап . 

длдатом в народные депутаты о б л а с т н о ю Совета 

Вы игк.ра о< первое, .так-
ал- гак объединение Птлк-
К1-варговс1;|1с-(|>т«та.1 но у 
иа.ч мнение направление 

свньоаодстн.». тре бус I 
меньше вложений и ни-
.пяралтм свинины стоит не 
более двух рублей, та!.- же 
и..; в шины - себестои-
мость I кг. кур на птице 
фабрике обходится в 2 
руб. 90 коп.. Разведение 
в выращивание крупного 
рогатого скота дает при 
быль через пять-шесть 
лег. Вкладывать же спои 
средства в южные подсоб-
ные хозяйства, думается, 
ненадежно. 

В подсобное хозяйство 
вложено три миллиона 
рублей, себестоимость же 
продукции очень высокая, 
может лучше было вло-
жить средства и заьлю 
чнть договор с ХОЗЯЙСТ-
ВОМ южной части области 
или страны? 
ОТВЕТ: 

— Руководителям предло-
жено было создавать под-
собные хоЗДй(Ства у себя 
или и южных местности. 

П О З И Ц И Я К А Н Д И Д А Т А 
по 154 избирательному округу секретарем г о р к о . 

ма партии Ю . И . Т И М О Ш К О В Ы М . 

Хватит ли у вас сил 
быть секретарем горкома 
н депутатом области? 
—Считаю, что да. Во вся-
ком случае на решении 
проблем шестого микро-
района я сосредоточусь. 
— Что Вам мешало рань 
ше заниматься шестым 
микрорайоном? 

Во многие проблемы я 
просто не был посвящен, 
сейчас, встречаясь с изби-
рателями бттпне. владею 
обстановкой. 
К снятию остроты обеспе-
чения продуктами горо-
жан Ю. П. Тимошков ви-
дит такой путь, как стро-

ительство бройлерной 
фабрики. создание теп-
личного комплекса на до-
левых началах предприя-
тий с использованием из-
быточного тепла ГРЭС, це-
хов по произведет у май-
онеза. безалкогольных 
напитков. мясоперераба-
тывающего завода, горпн 
щекомбината. небольших 
пекарей в микрорайонах, 
в национальных посел-
ках — цехов по перера-
ботке дикоросов. удовлет 
ворение потребностей жи-
телей и садово-огородных 

участках. 

И. БАТЯЕВА . 

Мы 

учили 

ЭТО 

в 

школе 

НА ИЗБИРАТЕЛЬНОМ УЧАСТКЕ 

| « З А Ч Е Л О В Е К А -

Д О С Т О Й Н О Г О В А Ш Е Г О Д О В Е Р И Я » 

Фото Ю. Ипполитова. 

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ 

« Что ж такое деется ? » 

Фоторепортаж в номер 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

В ближайшее время 

на садово-огородные 

участки будет заво-

зиться удобрение. 

Всем членам товари-

щества необходимо уп-

латить взносы за 

1990 год. 

Дни приема у пред-

седателя: вторник и 

пятница с 16 до 18 ча-

сов . 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

При въезде в п. Магистраль вы 
сразу же сталкиваетесь с крупным 
красочным панно, рассказывающим 
о предстоящих выборам избира-
тельном участке с центрам в спорт-
комплексе, где можно получит». 

(
любую информацию как о прин-
ципах выборов, так и кандидатах в 

ш депутаты, баллотирующихся но 
" данному избирательному округу. 

К нему относятся все жители 
п. Магистраль и прилегающих к 
поселку домов. 

Уже 5 февраля участок готов 
был принять посетителей, здесь 
существует специальный журнал, 
где они могли бы оставить свои 
предложения, замечания по лю-
бым вопросам их интересующим, а 

члены комиссии, п свою очередь, 
обязаны, добившись от соответст-
вующего органа или конкретного 
лица отпета, разъяснить затем из-
бирателю лично или через газету 
треста. Все члены комиссии, каза 
лось бы. добросовестно выполняют 
спои обязанности, една ли жители 
нашего округа могут пожаловаться 
на то. что им незнакомы имена 
кандидатов или день выборов. Так. 
не ограничились информационным, 
стендом только на участке, сдела-
ли аналогичный в Магазине Л& 17. 
где бывают постоянно практически 
все жители поселка. 
На участке постоянно дежурят 
члены избирательной участковой 
комиссии, однако, особого желаннл 

у избирателей узнать что-либо не 
наблюдается — на участке — 
многолюдно, а жаль. поскольку 
едва ли нужно сегодня объяснять 
каждому советскому человеку, что 
наше будущее во многом будет за-
висеть от качеств депутата, кото-
рый будет представителем народа 
в Советах. Поэтому, призываю 
всех избирателей, взвесив еще раз 
все «за» и * против» какого-либо 
кандидата, прийти в день выборов 
на избирательный участок и выпол-
нить свой гражданский долг 
проголосовать за человека достой-
ного вашего доверия'. 

Я . Т Е Т Е Р И Н , 
председатель избирательной 

комиссии. 

Куда делся весь товар? 
Заскорбил н мал н стар. 
Возвели все а дефицит — 
Хоть езжай на 

Яшкнн стрнт 
Что ж такое деется? 
Когда мрак рассеется? 
Нет игрушек и машин. 
А к тем оным нету шин. 
Нету мяса, колбасы. 
И пропали вдруг трусы. 
Нету мыла. СМС, 
Н куда то рис исчез. 
Позабыли вкус конфет, 
Чай и кофе...—тоже нет. 

Но... Есть талоны н 
надежда. 

А на «туче» есть одежда. 
Для прикрытия мощей. 
В овощном —набор для 

щей. 

В том наборе сплошь 
нитраты. — 

Вам окупятся затраты. 
Вся страна сыта, одета — 
И в ходу — одна диета. 
...Что ж такое деется? 
Кто ж на этом греется? 

Л. С А Ф Р О Н О В А . 

Социальная программа 
в действии 

До выборов остались считанные дни. но жители по-
селка Магистраль не спешат познакомиться с кан-
дидатами в народные депутаты. Редко кто загляды-
вает в спорткомплекс, где разместился избиратель-
ный участок. ' 

Многие нз тех, с кем пришлось разговаривать, во-
обще не собираются принимать участие в выборах, 
и поэтому совсем не проявляют интерес к ПреДВЫ 
борной кампании. Почему? Потеряли надежду и 
перу, что выборы что-то изменят в их ЖИЗНИ. 
Реалии сегодняшнего дня мало дают поводов для 
оптимизма, политическая активность избирателей 
падает. И все-таки... 

Еще *сть время, подумать и сделать свой выбор. 

На снимке: 
1. Сегодня на избирательном участке дежурит Н. Орехова. 
«Никого». 
2. В отличие от взрослых школьникам интересно. Но нм еще рано голосовать. 

Фото н текст Ю. ИППОЛИТОВА. 

СТРОИТСЯ д о м 
КРАСНОДАР . Здесь на 
ст|юительстве жилого- до-
ма для работников треста 
занят поток № 13. В на-
стоящее- время он уком-
плектован людьми, техни-
кой. механизмами; необ-
ходим башенный крап, а 
также кирпич. В январе 

было отправлено сорок 

тысяч штук кирпича, за-

ключаются договора на 

поставку его на следую-

щие месяцы. Железобетон-

ными изделиями объект 

укомплектован на два-три 

этажа. 

З А Т И Ш Ь Е 



ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ 

«КОГДА, НАКОНЕЦ. 
БУдЕГ ПАРТИЙНО: 

С о К Р Л Н Ш ? * . 
Этот вопрос и последнее 
КроМИ. а особенНи I! II>Ч 
ледимс два месяца 
После выборов нмиого се-
кретаря парткома - зву-
чал во всех нарторгаян 
змцннх, и парткоме. Ком 
муннсты требовали нарт 
с. ораиня. 

Провести его было реше-
но в субботу 17 феврали. 
Суббота. Красный уюлок 
треста. По.шедены итоги 
ЯВКИ: «Нз 19» членов 
КПСС, состоящих на уче-
те. и рис утел вуе г... (19 -. 
- объявляет секретарь. 
. . Минутное молчание: 
Затем. словно очнув-
шись. зал загудел. И вот 
уже выкрики с мест; 
«К а к о V м <1 ж е т 
быть собрание?». - «За-
чем собирали нас. если... 
не можете!». - «Нал со-
брались давайте про-
водить!»... 

Однако к общему мне 
нию пришли — решили 
провести СОВЕТ КОМ-
МУНИСТОВ. А ведь дей-
ствительно, поговорить, 
носоветоватьсн было о чем. 
11емедленно возник шньил 
обвинении в адрес нар. 
кома по поводу у&ода 
бывшего секретаря парт-
кома на работу и горком 
без отчета о проделанной 
работе. И никакие объяс-
нения членов парткома <• 
том, что и они были по-
ставлены перед фактом, 

.не подействовали. и 
вдруг (вдруг, потому что. 
когда бывший секретарь 
парткома находился в 
тресте, никто не возму 
щален, а тут. вдруг, ког-
да ушел, а теперь еще н 
вообще выехал из горо 
да), к нему выявилась 
масса претензий. Где же 
была зта принципиаль-
ность, когда человека 
можно было потрогать, 
образно говоря, руками,' 
Скажут: когда? Не 
было собраний в течение 
года. Но ведь были вся-
кого рода совещании, се-
минары. конференции, да 
заседания парткома, в 
конце концов, хоть, прав-
да, к стыду членов парт-
кома. их было вместо 13 
всего шесть. 

Все выступающий еди-
нодушно и гневно обгн 
иплн партком' и бездея-
тельности. бсамянщшт ми-
лости, и секретарь Пар! 
организации СТУ тон. 
Селезнев с к а з а л. 
что уважающие себя Лю-
ди давно бы ушли и от-
ставку. Заявление прямо 
скажем, с претензией на 
то. что он-то знает, чем 
должен был заниматься 

партком. И на вопрос нз 
зала п том, -а- предлага-
ет конкретно. ответил: 
«Что-то именно слетать, 
парткому. если ОН ос и. 
нется... 

Нет. иельая сказать. чт.« 
а выступлении секрета р I 
СТУ не было кош: р. шыч 
предложении - м.ч . 
ленне было. пжкалуй. » 
адым. содержательн ей 
коммунисты управ тенил, 
например, за то. чте б и 
оставлят ь в парторг; ш< 
зацни процентов взно-
сов, они ..а России-
скую компартию н ы:; 
далее. Однако, 1гак и «|к?к-
тнчески Во |;ее\ выступ 
ленних. все в масшта 
бах всей партии, а что 
конкретно в нынешни •. 
условиях делать иервич 
ным 11а рторга нниацл им, 
парткому ничего. Я не 
случайно привела слога 
• Что-то именно сде-
лать..,.*. они как нельзя 
ярко отражают, характе-
ризуют настрой всех, 
коммунистов» Как сказал 
опить же коммунист Се-
лезне». видимо, гласность 
ошеломила... 

II тем не менее разговор 
состоялся н надо при 
знать, интересный. ||р 
прозвучало четко кои 
к ре тн ы х и | »е д. южен и и? 
Да. По. как известно, и 
споре рождается истина, 
так- н здесь. Сделав ана-
лиз НЫСТупЛеииЙ КОМму 
ПИСТОН, партком выявил 
«'КОЛО восьми вопросов, 
над которыми сегодня 
нужно работать. Это лшн 
иий раз подтверждает, 
что собрания ожеты 
коммунистов следует при 
водить регулярно. 
Сегодня идет подготовка к 
очередному ниртсобр;. 
нию, которое необходим, . 
провести до 25 марта. 
Какая форма будет . и 
брана? Воамояшо цело 
сооб1>азно провести нарт 
конференцию. у читывеи 
1*ОрЬКП1| опыт Собрания 
Прошлого. Вернее его 
явку! Это предстоит ре 
ПЯТЬ коммунистам см 
мнм. На собрании буду» 
подняты, и частности, 
вопросы о дееспособно 
стн данного состава парт 
кома, кыборач члена гор 
кома н выборах делечи-
та на Городскую парткон-
ференцию. 

Думаю, что коммунисты 
к ближайшее время вый-
дут с конкретными пред 
ложеннями и партком >• 
проведении собрания, ц 
также решении вопросов, 
предложенных на обсуяг-
денпе. , 

Л. ТОКАРЕВА, 
член пэрткомц. 

Будьте 

счастливы! 

Вместо собрания-совет 

Фото Ю . Ипполитова. 

Кто бывал на Тюмеаке, 
явно отмечал для себя, 
что городок наш уютный, 
доброжелательны.!. Ни 
никто никогда не зада-
вался вопросим: от кого 
это зависит? Ну. хорошо 
н хорошо... Сегодня, на 
кануне женского вразд 
инка — 8 МАРТА, нам 
хочется назвать эту ие-
заметную, казалось бы, 
труженицу, от которой 

.зависит наш уют, н но-
ф л а т ь ей всего самого 
доброго! Это заведующая 
жнлгородком Екатерина 
Павловна ЩЕРБАКОВА. 

« Л Ю Б У Ш К А . . . » . 

А сегодня. уважаемые 
мужчины потока № 7, 
позвольте от вашего нме 
ни поздравить всех жен 
щян - работниц нашего 
треста с весенним нрвад 
никем, «желать ям 
больше улыбаться, быть 
всегда добрыми н краен 
в мши! А темам меншм 
быть всегда милыми 
ласковыми, даже если и 
зарплату меньше ерше-
сем! Счастьи вам! 

С. ШАРИПОВ. 
КТП-7. 

Третий год после окончания фру и 
мнекого мединститута работает в 
п. Магистраль детским участковым 
врачей Светлана Сябнровиа ШЕИ 
ШЕНОВА. Жители поселка очень 
довольны тем, что «е приходится ез-
дить при необходимости в город. 

Располагают к себе доброжелателе 
ность. большое человеческое сопере-
живание самого врача. Любят Свет-
лану Сабнровну и дети. 

На снимке: «ПАЦИЕНТКА УЖЕ 
ЗДОРОВА»... 

Фото и текст ю . ИППОЛИТОВА. 

ПРОДЕТ АРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ! • I ' ' - - " 

6- - ШШШШТ _ ОРГАН ПАРТКОМА. 

ШШШШ Н ^Л АДМИНИСТРАЦИИ. Ш^^Щ Н шШ 
мяптя Ш Ш Ш КОМИТЕТА КОМСОМОЛА щ ШШ 

1900 г Ш Ш Ш Ш Ш Ш т Ш САМОТЛОР-
. Щ ф ^ Г Я трубопроводе ТГОП 

ТРАССЫ 

праздник 

Продлим 

мощь. 

И уж никак нельзя без 
сытной пищи — тут тре-
бования наши бескомпро-
миссны. И надо отдать 
должное нашим кормили-
цам - работницам сто-
ловой. руководит . кото-
рыми Зинаида Илларпо-

*на КИРЛАЧ. 
И АСИБО ВАМ. ДОРО-

»ИЕ ЖЕНЩИНЫ. за 
ваш нелегкий труд, ведь 
мы-то знаем, каково вам 
тут -г за десятки кило-
метров от дома, города. 
Будьте счастливы! 

А. МИРОШНИЧЕНКО, 
машинист К-700 КТП 
4, от нменн коллектива. 



НА ТРИБУНУ XXVIII СЪЕЗДА КПСС: ОБСУЖДАЕМ ПЛАТФОРМУ ЦК 

Не противореча 
правовому государству 

Интервью с секретарем горкома партии С. С. Вериным 

11а февральским (1990 г.) На с 
иуме ЦК КПСС был одобрен 
ПРОЕКТ платформы ЦК К и р е к 
XXV I I I съезду КПСС. Сегодня 
опубликованный в центральной 
печати проект предложен на об-
суждение не только коммунистам, 
но н каждому гражданину обще-
ства, кому небезразлична судьоа 
страны. 

С В О П Р О С О М : 

«КАК В Ы ОЦЕНИВАЕТЕ ПЛАТ-
Ф О Р М У ЦК КПСС? В ЧЕМ ЕЕ 
О Т Л И Ч И Е ОТ ДЕМОКРАТИЧЕ-
СКОЙ П Л А Т Ф О Р М Ы . ПРЕДЛО-
Ж Е Н Н О Й Я Н В А Р С К О Й ВСЕСО-
Ю З Н О Й К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Е Й ПАР-
Т И Й Н Ы Х КЛУБОВ И ПАРТОР-
ГАНИЗАЦИИ . С О С Т О Я В Ш Е Й С Я 
В МОСКВЕ?* -
наш корреспондент Л. П А В Л О В А 
обратилась к секретарю горкома 

КПСС С Е Р Г Е Ю С Е М Е Н О В И Ч У 
В Е Р И Н ? . 
Думаем, что его мнение но этому 
поводу небезынтересно коммуни-
стам нашего треста, поскольку 
выступление Сергея Семеновича 
на состоявшемся недавно совете 
коммунистов треста — его пози-
ция во различным вопросам пар-
тийной жизни тогда эаннтересова-

- Э ь я о П Л Е Н У М А , к о 

т о рыи , с к а ж е м гак, » 

полном с м ы с л е слова 

П О С У Щ Е С Т В У эТапибй 

ж и з н и п а р ш и , ильтфор-

мы нее ждали с б ольшим 

интере с ом . И и здесь не 

и сключение , тем более , 

к ак п р о ф е с с и о н а л а 

п а ртийною р а б б : пика , 

с у д ь б а п а ртии к оие ' им 

бе спокоит . 

Платформа ЦК. на мой 
взгляд, достаточно демо-
кратична. Углича юте и 
платформы тем, что де-
мократнческаи включат I 
в себя две части вы-
деляет дьа «тана » 
витии партии. 1.7 орой 
этап — »то переход к 
партии парламентского 
тина. Первый лап. обри-
сованный в И.ШТЧ" рме 
дем о», рат и чес кг >й. 
жен в платформу ЦК 
КПСС по сути одно и 
то же. Таким образом 
документ, вышедший из-
под пера участников Пле-
нума ЦК. дает основания 
считать, что шаг к демо-
к(мтни сделан. 

К сильным сторонам 
платформы ЦК я отношу 
достаточно подробный 
раздел - ..ОТ ЧЕГО НА 
Д О Р Е Ш И Т Е Л Ь Н О ОТ-
КАЗАТЬСЯ» . Здесь дал 
принципиальный ана-

лиз недостатков. И все 
же платформа стра-
дает противоречивостью. 
например. между <»-
дельными положениями. 
встречаются термины, ко-
торые сегодня еше не 
наполнены содержанием 
-— что такое планово-ры-
ночная экономика, напри-
мер. Очень привлекате-
лен раздел, говорящий о 
постановке в центре вни-
мания всего общества 
ЧЕЛОВЕКА , решении со-
циальных проблем. И в то 
же время платформа не 
раскрывает механизм то-
го. за счет чего же мы 
этого достигнем, то есть 
непонятен механизм, ска 
жем так. накопления ка-
питала ДЛЯ решения ЭТИХ 
вопросов. И так раздел 
за разделом. Проект не 

диктует. в '.ьм нередко 

у и р о . а к л наши р> поводя 

щ н е о р г аны , а , что на-

ве рное идш. и з элементов 

р е ф о р м ы . приглашает 

к ро . ;гоы»ру . к размыш-

лению. определению с » 

ей позиции , не ставя 1а-

ких одно зн ачных точек, 

к а 1. и е поставле-

ны и п л а т ф о р м е 

демокр атиче ских , где вс-е 

р а с п и с а к о четко. од о . -

.шачно. 

Сергей Семенова т. а 
какие у вас лично в ходе 
научения платформы ЦК 
КиСС появились предло-
жения? 

Мне сегодня кажется,-
нейтральным местом все-
таки должно стать 
ноложеиие о первич-
ной парторганизации. 
Здесь высказываются раз-
личные точки зрения. >1 
больше склоняюсь к те-
му. что. если мы хотим, 
чтобы партия отказалась 
от командно - диспетчер-
ских функций, чтобы все-
таки произошло разгра-
ничение хозяйственной, 
партийной и советской 
деятельности, следует из-
менить се организацион-
ное строение и целом. 
Нлатфирма же ЦК не 
предшишгает такого из-
менения. Считаю, что 
первична в учреждении, 
на предприятии -- в тру-
довом коллективе- сегод-
ня уже. скажем прямо, 
не видит для себя како-
го-то круга конкретных 
задач и функций п по-
этому неминуемо скаты-
вается на подмену тех 
или иных существующих 
структурных единиц в 
администрации или в сб-
щестнениой органнзацн т. 
Я считаю. что XXVI I I 
съезд должен высказать-
ся в этом вопросе одно-
значно — нужно перехо-
дить к территориальному 
построению партии. Счи-
таю, что та струи-ура, 
которая у нас сегод и 
существует, сложила'. •.. 
и. наверное, абсолютно 
объективно. в период 

борьбы за класть больше-
виков. создания иодпольн. 
когда необходимо было ра-
ботать на нредиринтиях' ы 
среде щюлетарьата —на 
ноодее революционного 
класса, поднимать его на 
дейстьни. Когда в 191/ 
году партия стала враьн-
щеИ, должна была изме-
нит ы.и ее организацион-
ная структура. Не захват 
власти, а убеждение масс, 
что именно эта партии 
в сотрудничестве с дру-
гими отражает их интере-
сы. Вот здесь-то мы силь-
но поотстали. Я еще до 
выхода обеих платформ, 
анализируя ситуацию в 
партии, стране, ирише.т к 
такому мнению—и в ряде 
коллективов уже. высту-
пая. говорил об атом -
партии должна быть пар-
ламентского типы. Мною-
нартнйность же и суще-
ствующее сегодня ор| а 
ннзационное строение 
КПСС противореча! друг 
другу. Мы должны .соз-
дать не просто демокра-
тическую партию де-
мократию для замкнуто-

' го круга коммунистов 
внутри ее. а главное—за-
думаться о том. как- зта 
демократии в партии ска-
жется на жизни общест-
ва. что она даст любому 
человеку, коммунист он 
или беспартийный, пред-
ставитель Другой партии 
или политического тече-
ния. Добиваться того, что-
бы на выборах, считая 
привлекательной плат-
форму коммунистов, го-
лосуя за нее. избиратель 
тем самым приводил К 
ВЛАСТИ В СОВЕТАХ 
КОММУНИСТОВ . Вот 
весь смысл механизма 
этой политической влас-
ти, политический метод 
— через Советы быть у 
руководства обществом. 
Это как раз замена той 
самой шестой статьи Кон-
ституции — все происхо^ 
дит через волеизъявление 
каждого избирателя. Для 
1ТОГО и следует структуру 
партийную построить по 
структуре избирательных 

округов. Задают такой 
вопрос: « Л когда комму-
нисты будут ь микрорай-
оне работать? Кого вы 
туда вытащите'.'». Да. се-
годня такая проблема 
есть, но ведь сегодня мы 
этим еще н не занима-
лись, поэтому у нас нет 
конкретных форм такой 
работы. И тем Не менее, 
она нужна. По месту жи 
тельства люди объедине-
ны социальными пробле-
мами. скажем, плохой 
работой магазина, отсут-
ствием телефоннэвЦин, 
плохим обеспечением ми-
крорайона теплом н так 
далее. Партийная органи-
зация микрорайона, изу-
чив мнения жителей, тре-
бовании их. анализирует 
информацию н вносит 
предложении в ту фрак-
цию коммунистов, кото-
рая действует на т«>м или 
ином государственном 
уровне, будь то город-
ской. окружной, областной 
Советы — в зависимости 
от того, какие проблемы 
поднимаются. Вот лишь 
одна сторона деятельно-
сти коммунистов в мик-
рорайонах. На этом в 
принципе построены мно-
гие политические партии 
зарубежных стран, и это. 

-мне кажется, тот самый 
политический метод руко-
водства. который мы так 
долго нащупываем. 
— Сергей Семенович, су-
дя по вашим высказыва-
ниям, вы за многопартий-
ность. Как вы себе это 
представляете, и какова 
в таком случае судьба 
коммунистической партии? 
—«З а » не только я. ка-
кие-то отдельные люди, 
группировки, и платфор-
ма ЦК не отрицает воз-
никновения многопартий-
ной системы, это дело 
не такого уж далекого 
будущего. Серьезнее воп-
рос о судьбе компартии. 
Многопартийность подра-
зумевает равенство пар-
тий. Трудно. наверное, 
представить на предприя-
тии массу кабинетов, за-

нимаемых различными 
партиями — иол-аппарата 
предприятии занято раз-
личными общественными 
организациями. Какой ру-
ководитель это потерпит. 
Я думаю. потребуется 
буквально закон об отме-
не статуса» который се-
годня есть у компартии 
на предприятиях — с ка-
оннечами, парткабинета-
ми, проведением нарТсоб-
раннн в рабочее время, 
•гго еще встречается. Та-
ким образом я вновь под 
хожу к мысли, что мы 
сегодня должны учиться 
работать по-другому. Мно-
1онартнйность с одной 
стороны, терпимость к 
другим общественным 
силам, с другой —• яеоб-
лодимость с ними "сотруд-
ничать. 

—-Давайте еще рва вер 
* * * * * *

 вв«ш матфор 
мам. Не — 

>орма де • • 

боль 

-Наверное все же нет. 
Дело в том, что демокра-
тическая по временн оо 
лее длительная: первый 
этап—это демократизации 
партии на современном 
организационном строе 
нни, второй — оргаиаза 
цня партии парламентски -
го тина. Пока платформа 
ЦК про второй этан не 
говорит. 

-Сергей Семенович, Вы 

идет разговор? 

-Сегодня политическая 
активность масс значи-
тельно выше. Но в то же 
времи рядовой читатель, 
коммунист еще не прп 
вык читать вот такой 
большой текст, ндущни 
сплошняком на две по-
лосы без иллюстрации, 
крупных заголовков. Но 
этому проблематично го-
ворить сегодня о том,, что 
каждый коммунист Овмо 
стоятельяо с ней ознако-
мится. Многое будет' 
з а в и с е т ь от " ор-
ганизации этой работы, в 
первую очередь, тем 
партактивом, который бо-
лее профессионально к 
этому вопросу подходит. 
Он должен выступить в 
роли организатора этого 
разговора. Ведь сегодня 
критика в адрес партор-
ганизаций, ЦК продолжа-
ется. Их задача как раз 
и обратить эту критику 
в позитив, _ который бы 
уже лег в виде формули-
ровки в тот или иной раз 
дел платформы. Сегодня 
работа эта ведется очень 
слабо. Объяснить такое 
положение можно и ря-
дом объективных причин, 
например. непосредст-

венным участием комму-
нистов в предвыборной 
кампании, иду щей сегод 
ня в Советах. Надеюсь, что 
после выборов, эта рабо-
та в парторганизациях 
активизируется. Навер-
ное, она будет вестись на 
отчетно - выборных соб-
раниях. которые уже на-
чинаются — проводить 
два собрания едва чли це-
лесообразно. Но это дело 
каждой парторганизации. 
Пока же надо самокри-
тично признать, обсужде-
ние организовано слабо. 
Лишь единичные вьтстун-
лення в печати партий 
ных работников, котя,'ч>-
жет быть уже пора I 
этих целей на страницах 
газет открыть специаль-
ные рубрики. 

—Чхо же. спасибо за бе-
седу, но тем ие менее у 
меня к вам еще одни чо-
ирос, как к ииртимному 
работнику — профессио-
налу: скажите, иъжа.туи-
ста, реал и з а ц и я 
идеи платформы — дело 
будущего, ни ведь иир-
тмныые организации, а 
частности, нервнчиые на 
иредпрнятнях есть СЕ-
ГОДНЯ , И именно СЕ-
ГОДНЯ они в полной рас-
терянности. Коммунисты 
обвиняют в бездеятельно-
сти партбюро, парткомы, 
а те, в свою очередь, вы 
сшне инстанции, мот и вы. 
будучи у нас на партии-
ном совете, не дал И, ска-
жем так, «рецепта» того- . 
что делать коммуниста» 
В каком направлении сс 
годпя вести работу? 

-Что делать? >1 немало 
думал на эту тему. И вот 
наметил четыре направ-
ления деятельности перви-
чен в этот переходный 
период: 

коммунисты, ьнося г 
различные предложен!* ^ 
но любым вопросам \ 
ни и деятельности щх 
приятия в те ор| аны. бс \ 
который зависит ,реШе-\ 
нне. и бЬрйлся методами 
агитации, убеждения за 
их реализацию. То есть, 
например, партком «не 
дает указания». а'Цнбсит 
предложения; 

обеспечение гласности, 
информативности, с целью 
предупреждения конф-
ликтных ситуаций в 
коллективах. Л и^д и 
должны знать БСС О сво-
ем коллективе и о себе — 
каким, например, работ-
ник стоит в очереди на 
квартиру, в какой квар-
тире живет начальник и 
так далее, 

, изучение и разъясне-
ние массам документов 
партии — их сути; 

выработка и внесение 
предложений о внутри-
партийной жизни во все 
инстанции вплоть до ЦК 
КПСС, 

Все это укладывается в 
систему правового госу-
дарства, политическими 
методами обеспечивая цс-

В ВЫХОДНОЙ ДЕНЬ 

ЛУЧШЕЕ ВРЕМЯ 
И вновь на белой трассе 
— лыжники. 
И на этот раз в воскрес-
ный день в Магистрали 
в спортивную борьбу 
вступили как взрослые-
работники треста, так и 
их дети - учащиеся 
школы № 17. Дистанции 
Г. и 2,5 километра. 
В обще командном алчете 
победителями стали 
спортс мены на У М-19. 
КТИ-3, КТП-7. среди 
мужчпй победителем пы-

шел Николай Степанов 
(КТП-7). вторым финн-
шнроиал Алексей Богда-
нов (УМ-19), третьим 
пришел Юрий Лоос 
(УМ-19). 

Лучше других среди 
женщин выступила В. С. . 
Тимофеева из команды 
УМ 19. Володя Чернпг-
ст.ин показал лучшее 
И|1е мл среди школьников. 

В. Л Ы Ж И Н , 
наш нешт. корр. 

«Серебряная свадьба — « 
негаснущий костер...» ; 

Эти слова, как нельзя лучше подходят, если гово- < 
рнть об этих людях. | 
25 лет дружбы, любви в согласия. | 
Много это, мало ли?.. Трудно сказать. Однако, глв-« 
дя на супругов Анну Александровну и Александра; 
Васильевича Мирошниченко — работника КТП-4,< 
их доброту н внимание друг к другу, кажется, буд | 
то и поженились они недавно — не нрошлн еще те ! 
непередаваемые первые чувства. 
От души поздравляем юбиляров! Желаем большого' 
семейного счастья и благополучия! 

Друзья семьи ; 

С Днем рождения! 
Счастья, здоровья, блат}ополучйя в ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ же 
лают работники КТП-11Виктору Андреевичу ГОРДИ-
ЕМКО, Ринату Гумеровнчу А Л Т Ы Н Б А Е В У , Алек-
сандру Владимировичу ГОЛУБЕВУ,- Валерию Яков-
левичу ПЛЕТЕНЕВУ! И поздравляют их с Днем рож-
дения! 

Объявление 
В шестом микрорайоне иете № 315 в понедсль-
открыта новая поликлн- ник с 9 до 14 часов, во 
инка М 3 «Строитель», вторник—с 14 до 20. 
Наш цеховый врач - те- в четверг с 14 до 20 и в 
рапевт принимает в каби- пятницу с 8 до 14. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 
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КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОП ОГНИ 
ТРАССЫ 

Спрашивали—отвечаем 

В с. Владимировко 
Более 100 заявлении было подано работниками тре 

ста на строительство индивидуального жилья в селе 

Владимировка Запорожской области. Сегодня они 

спрашивают: «В какой стадии организация строитель 

ства и само строительство? Каковы перспективы разви 

тня села?*. 

На этн вопросы мы попросили ответить заместителя 

председателя по производству промышленно-строи-

тельного кооператива «Промеиь» Василия Григорьеви-

ча БАКЛАНА. 

^ Действительно 

НТП-НА СЛУЖБУ СТРОИТЕЛЯМ 

Работа на перспективу 
1 февраля на базе КТП-8 
в присутствии представи-
телей Главтюмеинефтега-
за был произведен пер-
вый в Тюменской области 
опыт по сварке катушек 
труб диаметром 108—1.5 
с внутренним эмалиро-
ванием методом подмаз-
ки шликером зоны свар-
ного шва. В результате 
впервые получен сварной 
стык с внутренней изоля-
цией (эмалированный). 
Эксперимент проводился 
«соответствии с меро-

приятиями цаучно-техни-
4№скаго развития треста. 
В этом году начинается 
строительство завода эма-
левых покрытий, который 
обеспечит и а и е с е-
пне эмали иа внутреннюю 
поверхность труб диамет-
ром 11-1 — 530 мм. произ-
водительность — 500 км 
в год. Строительство это-
го завода обусловлено 

тем. что из-за вп утре пней 
коррозии трубопроводов 
с нормативным сроком 
эксплуатации 15—20 лет. 
фактический срок состав-
ляет 2 — 3 года. 
Универсальным и наибо-
лее эффективным спосо-
бом борьбы с коррозией 
является применение дол-
говременных защитных 
покрытий. В неф)яной 
промышленности накоп-
лен значительный опыт 
нанесении и эксплуата-
ции десятков типов раз-
личных полимерных, ла-
кокрасочных, металлпче 
скнх и силикатных но 
крытий. Особое место сре-
ди них занимают стекло-
эмалевые покрытия, об-
ладающие высокой кор-
розионной стойкостью во 
всех нефтен ром ыслов ы х 
средах, износостойкостью, 
влагонепроннцаемост ь ю. 
зеркально гладкой бле-

СТК — практика управления 

ПЛАНЫ И ФАКТЫ 

ФЕВРАЛЬ 
При плане февраля по С М Р 4379 тысяч рублей освое-
но 5317 тысяч рублей. 
План по линейному строительству не выполнен — вме-
сто 107,2 километра построено 48.3. 
Отмечено низкое качество работ, особо — на изоля-
ции плетей. 
В ходе анализа прнчнп такого положения со строи 
тельством было отмечено, что срывались поставки иа 
трассу плетей, кривых вставок. других материалов 
(СТУ); из-за несвоевременного ремонта (УМ-19) про-
стаивала техника; немало нареканий от линейных по-
токов было в адрес КТП-7 (решено заслушать отчет 
начальника потока на следующем совете). 
В результате этих н ряда'других причин трассу лихо 
раднло — была нарушена технология строительства, в 
частности, наметилось серьезное отставание засыпкн 
от потолочной сварки. 

Решено было МАРТ объявить У Д А Р Н Ы М МЕСЯЦЕМ 
по строительству трубопроводов — ликвидировать от-
ставание, допущенное в январе - феврале, построить 
94.2 км. 

ПОЛОЖЕНИЕ-

НА ДОРАБОТКУ 
Ряд вопросов возник при обсуждении Положения «О 
стимулировании труда рабочих. инженерно техниче-
ских работников н служащих треста в условиях рабо-
ты на арендном подряде и второй модели хозрасчета». 
Решено продолжить обсуждение в коллективах и ут-
вердить Положение на следующем совете. 

ПООЩРЕНИЯ.. . НЕ ВСЕМ 
Обсуждая вопрос о резервировании средств ва выпла-
ту поощрений освобожденным работникам обществен-
ных организаций треста, совет прнпял решение: осу-
ществлять выплаты лишь работникам профкома, ис-
ключив ва существующего Положения работников 
парткома. 

ДОИЗБРАН 

В СОСТАВ СОВЕТА 
Заместителем председателя совета трудового коллек-
тива треста единогласно избран введенный в состав 
совета пачальннк отдела подрядных работ Геннадий 
Федорович КАТАЕВ. 

В. ПЕРЛОВА , 
- ^ секретарь СТК. 

стящей поверхностью, 
большой прочностью сцеп-
ления с металлом. 
Покрытия не разрушают-
ся при высоких и низких 
температурах, а только 
при их перепадах. 
Стеклоэмалевые покрытия 
являются не только на-
дежной защитой от кор 
рознонного разрушения, 
но и универсальным сред 
с пюм борьбы с другими 
видами осложнений. 
Внутренние покрытия 
труб из силикатных эма-
лей предотвращают отло-
жении парафина и солей, 
защищают от абразивного 
износа, обеспечивают чи-
стоту перекачиваемых 
продуктов. Гладкая по-
верхность трубы, обеспе-
чиваемая нанесением по-
крытий-, уменьшает гид-
равлическое сопротивле-
ние трубопроводов, уве-
личивает нх пропускную 
способность, вследствии 
чего снижаются энергети-

ческие затраты. При этом 
благодаря устранении) 
коррозийной аварийности 
предотвращаются потерн 
нефти и воды. А за одни 
литр разлитой на место-
рождении нефти нефтя-
никам устанавливаю г 
штраф порядка пятидеся-
ти рублей. Но количест-
во разлитой нефти исчис-
ляется сотнями тонн, что 
наносит народному хо-
зяйству огромный ущерб, 
а также ухудшает эколо-
гическую обстановку п 
регионе, 

Большую заинтересован-
ность в работах по эмали-
рованию труб проявляют 
неф1яникн. Только на 
Самотлорском месторож-
денни, по данным и/о 
Ннжиевартовскпефтег а з. 
нужно заменить НОО км 
трубопроводов, находя 
психеи в аварийном сос-
тоянии. Г. ГАЛЬПЕРИН , 

начальник технологиче-
ского отдела. 

у работников трест» 
ВОЗМОЖНОСТЬ построить ' 
индивидуальное жилье 
под Мелитополем. Стро-
ить его будет кооператив. 
Не имеющий к тресту, 
как такопой. никакого от-
ношения са мостоятель 
иый он заключает до-
говора с северными пред-
приятиями. Мы хотели 
заключить договор на 50 
домиков. но ланвленнй 
гораздо больше. Естест-
венно и условия предпо-
лагают определенный 
вклад в строительство 
непосредственно прел 
приятия. Каковы усло-
вия? Реализовать коопе-
ративу по остаточной сто-
имости технику, подлежа-
щую списанию. Началь-
ник >М-19 согласия не 
дал. Кооператив обратил-
ся к другим оргаинзаци-
ям. и частности, к нефтя-
никам, естественно, пред-
ложив им строительство 
индивидуального жилья, 
уменьшив таким образом 
* долю» треста. Однако 
вмешался управляющий 
трестом В, Е. Малюгин, 
ааверив кооператив, что 
списанная техника до на-
чала строительства (1 ап-
реля) будет выделена. 
Кооператив «П|юмеиь» 
взялся построить в селе 

один не только инднипдуаль 

Совершенствовать механизм, хозяйствования 

«СТРОЙИНДУСТРИЯ» 
предприятие совместное 

В ноябре 1989 года 
организовано совмест-
ное государственно--ко-
оперативное предприя-
тие * Стройн ндустрня •, 
учредителями которо-
го (спонсорами) явля-
вшей трест Самотлор-
трубопроводстрой и мо-
лодежно - производст-
венное объединение 
• Норд*. Между уч-
редителями за кл ючен 
договор о создании 
совместного государ-
ственного предприятия 
«Стройнндустрия ». 
З А Д А Ч И ПРЕДПРИЯ-
ТИЯ: окончание стро-
ительства объектоп ба-
зы «Строй индустрии» 
(опорный пункт пото-
ка Л? 11). бесперебой-
ное обеспечение под-
разделений треста то-
варным бетоном, рас-
твором, сборным бето-
ном и железобетоном, 
пиломатериалами, сто-
лярными и погонаж-
ными изделиями, това-
рами народного по-
требления и другой 
продукцией. 

Договором предусмат-
ривалось. что МПО 
" Норд» дли финанси-
рования указанных 
объектоп до 1 января 
1990 года перечислит 
тресту ООО тысяч руб-
лей — фактически пе-
речислено 250 тысяч, 
в связи с чем трест на 
1990 год не выделяет 
средств на финансиро-
вание зтнх объектов. 
С марта 1990 года фи-
нансирование объектов 

будет осуществляться 
самим и ре; (п ри I ти ем. 
Трест свои обязатель-
ства выполняет: оказа-
на большая помощь 
материалами, передано 
на баланс предприятии 
необходимое количе-
ство автотранспорта, 
бульдозер, трубоук-
ладчик, краны Ь Ь и 
РДК-25. 

Па профсоюзной кон 
ференцнн треста рабо 
чип КТП-10 задал во 
прос о целесообразно-
сти создании такого 
предприятии. Хочу от-
ветить. что целесооб-
разно. 

Во-первых, трест в 
дальнейшем средства 
на финансирование 
объектов базы строй-
индустрии выделить 
не будет — они будут 
направляться на фи-
нансирование строи-
тельства жилья, дру-
гих социально необхо-
димых объектов. во-
вторых из-за непол-
ной загрузки введен-
ных мощностей непо-
средственно трест бу-
дет нести убытки, по-
этому выгоднее при-
влечь сюда паше пред-
приятие. 

В 1990 году предприя-
тие должно освоить 
830 тысяч рублей кап-
вложений из них в 1 
квартале Не менее 500 
тысяч. Выпустить для 
треста промышленной 
продукции на 1500 ты-
сяч рублей, изготовить 
и поставить организа-

циям треста 300 кбм. 
блоков Ф Б С . 100 кбм. 

перемычек. 60 кбм. 
прогонов. 1200 шт. 
ирнгрузон УТК—1020 

2-1-2, 1000 шт. 
УТК —720, 1350 шт. 

УТК- 5 3 0 - 1 2 2. 
выдать 1500 кбм. то-
варного бетона, 500 
кбм. раС I вора, 1250 
кбм. необрезной доски, 
000 кбм. - доски об-
резной и бруса. 50 
ТЫС. м — поглнажных 
изделий, рейки. 
Закопчено строитель-
ство бетонного завода, 
который начнет выда-
вать бетой во второй 
половине марта. Мы 
уже приступили к из-
готовлению фундамент-
ных блоков для потока 
М 10. Полным ходом 
идет монтаж ДОЦ и 
пилорамы — в апреле 
начнем выдавать пило-
материалы. 

Договором предусмот-
рено полное окончание 
строительства базы 
опорного пункта пото-
ка .Л» 11 во втором 
квартале 1991 года. 
Коллектив предпрня 
тия заинтересован в 
быстрейшем вводе объ-
ектов в эксплуатацию 
н выпуске продукции 
и заверяет, что обяза-
тельства свои по отно-
шению к тресту вы-
полнит. 

В. ТУРОВ , 
заместитель дирек-
тора СГКП «Строй-

индустрия». 

ктье по и -ряд пред 
нрнягий. в частности, по 
переработ ке сельхозпро-
дуктов. молокозавод, пив-
завод. пекарню, мельни-
цу. конезавод. станцию 
обслуживании транзитно-
го транспорта, гостиницу 
на берегу Азовского мо-
ри для отдыхающих. Пер 
нь;е 50 домиков для трес-
та обязался построить в 
койне 1991 года, к 1 сен-
тябри того же года сдать 
школу иа 198 мест. Ос-
тальные 5О домиков пла-
пируетсл сдать в 1992 
году. 

Одним словом. сегодня 

еще открытым остается 

вопрос с продажей спи-

санной техники коопера-

тиву». 

ПЛЕНУМ 

ГК КПСС 
Два вопроса рассмотрел 

прошедший 12 марта пле-

нум Нижневартовского 

горкома КПСС: «О прове-

дении отчетов н выборов в 

городской партийной орга-

низации « и «О порядке 

выдвижения делегатов на 

XXV I I I съезд КПСС н 

Всесоюзную партконфе 

ренцню*. 

Главным в рассмотрении 

первого вопроса было оп-

ределиться. когда целе-

сообразно (доводить от-

четно • выборную кампа-

нию. до или после съезда. 

Решение о том, чтобы 

отчеты и выборы в город-

ской партийной организа-

ции прошли после XXVI I I 

съезда КПСС, было прння 

то единогласно. Решено 

также, что необходимо за 

оставшиеся до съезда ме 

сяцы серьезно обсудить 

проект Платформы ЦК 

КПСС к XXVI I I съезду 

партии, проект новой ре-

дакции Устава КПСС н 

другие предсъездовские 

документы. Горком КПСС 

должен возглавить эту 

работу. Тем не менее 

пленум оставил право за 

партийными организация-

ми проведения отчетов и 

выборов до съезда по нх 

усмотрению. 

Обсудив порядок выбо. 

ров делегатов иа XXVI I I 

съезд КПСС н делегатов 

иа Всероссийскую пар 

тнйную конференцию, пле-

нум подавляющим боль 

шннством постановил про. 

вести нх тайным, альтер-

нативным. по многоман 

датиым партийным изби-

рательным округам голо-

сованием. Разработать 

летали кампании поручено 

комиссии ГК КПСС по 

организационно - партий 

ной работе. 



С ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ТРЕСТА 

Особых споров и разногласив по поводу нового коллек-
тивного договора или выполнения договора за прош-
лый год не было. Страсти разгорелись н бушевали, по-
жалуй. заняв иоловнну времени работы конференции, 
по вопросу: «Выть или не быть шестидневке?». 

Но сб этом после — начнем по-иорядку. 
Как выполнялись обязательства, взятые с одной сторо-
иы администрацией но отношению к работникам треста 

обеспечению всем необходимым работников для вы-
полнения производственной программы, с другой ра-

ботниками в лице профкома, обязавшимися выполнить 
государственный план. То есть, итогом выполнения 

взаимного договора должен стать высокоиронзвидн 
тельный труд, направленный на выполнение государ 
ствсшюго задания. 

Ф А К Т И Ч Е С К И п.. всем 
нринцнннальныу пун-

ктам 'договор выполнен: 
построено -170.0 км, наеде-
но 277 км трубопроводов 
различного назначения, 
на СМ И освоено 89250 ты 
снч рублей при плане 
МИН 12 тысяч рублей. 
Администрация. <>Сязав-
шнсь в целях улучшения 
И.И.НЦНО - бытовых усло-
вии трудящихся ввести 
в 1 0 8 9 Тоду 3 1 1 1 КВ. м 

ЖИЛЬЯ, обеспечила строи 
тельст но и ввод 5050 
кв. м; 

обеспечила материальное 
стимулирование коллекти-
вом. участвовавших в е.го-
номическом соревновании, 
организованном в тресте 
в целях лффективп.ч о 
пользования материаль-
ных и трудовых ресурсов. 
р< >с та п ШзВ' МИТ слыв с . I 
труда, выполнения Гос-
плана. но итогам соревно-
вания коллективам в лич-
ное пользование нередови 
кам выделено 1 аьтоми-
шнны. сумма премил со-
ставила 1 I Г.»ЗГ> рублей. 
В целом за ЮНО год но 
и ютам Всесоюзного со 
циалнстнческого соревн«> 
вании КОЛЛЕКТИВ ТРЕ 
СТА З А Н Я Л ТРЕТЬ К 
МЕСТО с вручением пере-
ходящего Красного знаме-
ни ЦК КПСС. Совета Ми 
нистров С С С Р и ВЦСПС. 
Большая работа велась 
но развитию творческой 
активности масс, к сожа-
лению. не все коллективы 
были представлены свои 
ми рационализаторами и 
изобретателями особой 
плане активности можно 
отметить лишь СТУ. 
СУ-18. УМ 19. И тем не 
менее экономический эф-
фект от внедренных рац-
предложений намного вы 
ше ожидаемого —353 ты-
сячи рублей вместо 11 < > 
тысяч. Высоко оценена 
рационализаторская дея-_ 
телыюсть механика СТУ 
А А. Куликова, которому 
по итогам работы за год 
выделен автомобиль, сле-
саря СУ-18 А. И. Соло 
дуна, токаря УМ 19 А. И. 
Пантелеева. 

Заинтересованно относит-
ся администрация к про-
фессиональному и эконо-
мическому обучению тру-
дящихся Была организо-
вана работа школы социа-
листического хозяйствова-
ния с отрывом от произ-
водства на неделю—зани-
малось 5-19 человек. Се-
годня обучение рабочих 
решено проводить непо-
средственно иа рабочих 
местах без отрыва от про-
изводства. В течение года 
285 рабочих получили но-
вые профессии (по плану 
— 281). 315 работников 
повысили квалнфн! ацню 
(по плану-260) . Для ИТР 
и служащих работала и 
работает школа современ-
ного управлении. Гораздо 
серьезнее обстоят дела с 
вопросами охраны труда: 
из 14 пунктов мероприя-
тий. включенных в ьолдо-
говор, полностью выполне-
но девять, но едва ли мо-
жно сделать вывод, что 
несчастные случаи, н их 
было семь (в прошлом со-
ду шесть), причем, один--
с мертел ьный. произошли 
из-за невыполнения пнх 
пяти пунктов, нет. Анализ 
показал, что как правило 
они происходят из-за низ-
кой производственной, тех-
нологической да и вообще 
дисциплины в подразделе-
ниях. Об этом красноречи-
во свидетельствует несча-

стный случай в КТП 1. 
где из-за собственной не-
осмотрительности погиб 
человек. 

Немалую роль в охране 
труда могли бы сыграть 
кнештатньа- инспекторы, 
но активности с их сторо-
ны не наблюдается. «Счи-
таю. что ./тих людей не-
обходимо ааннтересовать 
как морально. *ак и .ма-
териально. вплоть до вы-
дслиши им -а хорошую 
работу автомашин н лич 
ное пользование. друю1 о 
какого либо серьезного по-
ощрения •. - с таким 
предложение м докладчик 
от администрации глав-
ный инженер треста .VI. К 
Ведерников обратился 
профкому. иод ''ЙЙМ руко 
нодством работают вне-
штатные нкспекторы. 

/ Г О Л ЕЕ ДЕТАЛЬНО 
" касаясь всех сторон 

деятельности коллектива, 
социального его развития, 
выступил председатель 
профкома Р. Н. Айдабо 
лов. представляя профком, 
как защитника интересов 
трудящихся. в течение 
ю, ;а осуществлявшего 
связь С руководством тре-
ста и контролирующего 
выполнение договора. Нро-
фком также должен был от-
читаться перед конферен-
цией о своей деятельно-
сти. 

Остановившись на вонро 
сах здоровья. докладчик 
отметил, что анализ забо-
леваемости показал: ос-
новные виды заболеваний 
— радикулиты. остеохан 
дрозы, О Р З . Один из 
способов их профилакти-
ки и лечения — физкуль-
тура и спорт. В связи с 
этим трест построил. а 
профком укомплектовал 
работниками спортком-
плекс «Магистраль-». 

спортзалы в Савкино и в 
У М-19. Работают группы 
здоровья, однако. посе-
щаемость низкая. 
Для улучшения медоб 
служивання в СУ-18 от-
крыт врачебный пункт — 
не надо теперь выстаивать 
часами в поликлиниках. 
Но этого мало, посколь-
ку на различные про-
цедуры все-таки прихо-
дится стоять в очереди 
все в тех же поликлини-
ках. причем нередко в 
рабочее время. Р. И. А й-
даболов предложил: в зда-
нии С У-18 открыть так-
же и процедурный каби-
нет, чтобы рабочие, п 
случае необходимости мо-
гли посещать его до вы-
езда па трассу. 
Хронически м бол ьным 
профком по возможности 
предоставляет путевки, 
так. »5 1989 году проле-
чились в санаториях 92 
человека. Хорошей про-
филактикой заболеваний 
является туризм было 
выделено 75 путевок, се 
мейный отдых - 398 че-
ловек, отдохнули в г. Ад-
лер. 'К сожалению. 100 
путевок- в Адлер остались 
нереализованными. Но 
турпутевкам за границей 
побывало 13 человек, но 
лечебным 10. 
Для оздоровления детей 
построен и сегодня рас-
ширяется пионерлагерь 
иа берегу Азовского мо 

Трест заключил договор 
со стоматологической или-
никой на лечение и Про-
тезирование зубов 200 
работникам, что обошлось 
в 60 тысяч рублей, одна-
ко нуждающихся оказа-

Улучшить нсдельно-суточное планирование. . . 

Н а снимке А . Ф . Б а у э р ( К Т П - 7 ) . 

этот решается, здесь бу 

дет открыт пункт кннго 

выдачи. 

Доклады сделаны, паста 

ло время обсудить нх. Ка-

ково же впечатление 

сказанного, какие 

ны выводы? 

• • » 
А. Ю. ГЕМБОВ (КТП 1): 

-- Многие пункты догово-

ра. как ьыиснилось. оста-

лись невыполненными, 

причин много, и тем не 

менее, почему никто за 

невыполнение не понес 

наказания? 

Остановлюсь на режиме 

работы. Трассовики рабо-

тают на шестидневке, а 

обслуживающие нх под-

разделения — иа пяти-

дневке. они срывают не-

лось более 800 человек. 
1{ак показал анализ, тре-
сту выгоднее открыть зу-
бопротезный кабинет с 
соответствующим штатом 
для тюстоннноп работы, 
заключение же договоров 
СЛИШКОМ накладно (пла-
нируется открыть в и. 
Магистраль). 
На здоровье человека, 
его работоспособности ска-
зывается не только физ-
культура и спорт, состоя-
ние медобслужнвания. но 
и организации досуга. 
Казалось бы, и >та сторо-
на жизнедеятельности не 
забыта: по-прежнему в 
распоряжении работников 
треста кафе «Фотон», ба-
за отдыха «Хуторок», 
культурный центр в п. 
Савкино. Но. как отме-
тил в своем выступлении, 
причем с укором в адрес 
коллективов подразделе-
ний. Р. И. Айдаболов, в 
течение года в кафе два-
жды организовывал вече-
ра отдыха лишь коллек-
тив КТИ-3, новогодний 
праздник- встретили здесь 
КТП-7, СУ-18. УМ 19 и 
СТУ. Много сил было 
вложено в организацию 
детских новогодних ут-
ренников, детский сад 
подготовил интересную 
новогоднюю программу, 
однако посещаемость бы-
ла ниже некуда, а неко-
торые предприятия вооб-
ще не организовывали 
детей. Да, действительно, 
кто-кто, а работники трес-
та имеют прекрасную 
возможность провести 
свободное время в уют-
ном кафе, отдохнуть, по-
танцевать. л попятно воз-
мущение работников 
профсоюза пассивностью 
людей. Только ли пассив-
ность ВИНОЙ тому, что 
кафе пустует? Почему мно-
гие родители лишили в 
новый год своих детей 
праздника, не приведя их 
п «Фотон», почему модни-
цы треста .-предпочли до-
машние стены и телеви-
зор шумному веселому 
общению с друзьями? К 
сожалению никто тез при-
сутствующих на конфе-
ренции не назвал основ-
ную причину — в кафе 
фактически с самого его 
открытия — холодно, бы-

вают дин. что пар изо 

рта валит. Ведь первое 

время здесь было много-

людно. но... Девчата, жи-

вущие в общежитии, так 

прямо и говорят: «Зачем 

литературы, то есть. в 

данном случае разговор 

идет об организации биб-

лиотек. в любом виде, 

стационарных ли. выезд-

ных. С учетом пожеланий 

редко нам работу. осо-

бенно пятидневка " Г ШЦ 

цательно сказывается Ж 

перевозке техники и дос-

тавке на трассу плетей. 

Мало того. СТУ достав-

ИНТЕРЕСЫ 
мы туда пойдем? За нас-

морком?...». Проблема? 

Да! Но никто почему-то 

о ней не помнит. Пустует 

в зимнее время и база 

отдыха «Хуторок» — нет 

там хозяина. Разговоры 

о еженедельных массо-

вых выездах, так и оста-

ются разговорами. 

Досуг — это не только 

песни, танцы, лыжи, но и 

чтение художественной 

делегатов прошлой кон-

ференци. профком добил-

ся увеличения штатов 

библиотечных работников. 

Сегодня открыты новые 

библиотеки в П. Савки-

но. УМ-19. по-прежнему 

работает библиотека- в 

общежитии № 1. И тем 

не менее, в поселке Ма-

гистраль, где около двух 

тысяч жителей. библио-

теки нет. Сейчас вопрос 

ляет на трассу сплошной 

брак (изоляция). из-за 

чего мы несем убытки, 

устраняя его прямо на 

месте. Кроме того за 

субботние дни мы платим 

У М-19. КТП-7. СТУ двой-

ные суммы. Мы, трассо-

вики, просим изменить 

режим работы всего тре-

ста. 

— М о ж е т н правда проголосовать? ! . , . 
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ПО ОБСУЖДЕНИЮ И ЗАКЛЮЧЕНИЮ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА 

«Детсады против шестидневки.. .» 
Ф о т о г р а ф и и В. Ю . Л н ф ш и и а П р о ф к о м треста извещает коллективы, что списки ветеранов на улуч-

шенне жилищных условий принимаются до 23 марта . 

Новое в 
коллективном 

договоре 
Обсудив доклады, делегаты конференции приняли ре-

шение о создании рабочей комиссии для доработки 

постановления, в котором будут отражены замечания 

и предложения для виесення в колдоговор па 1990 

год. 

15 марта комиссия закончила работу. В итоге в колдо-

говор вносится ряд дополнений: 

Д О П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Е ОТПУСКА ПРЕДОСТАВЛЯ-

ЮТСЯ (также): 

машинистам бульдозера, трактора, мехлопаты. занятым 

на строительстве трубопроводов и других работах (тех-

ника мощностью двигателя более 350 л. с.) с учетом 

вредности 12 ДНЕЙ; 

(мощностью двигателя менее 350 л. с.) в ДНЕЙ; 

слесарям сантехникам, занятым ремонтом. надзором 

н обслуживанием канализации, водопровода и обще-

ственных* туалетов — 6 ДНЕЙ; 

дворникам, работающим на уборке территории жнлго-

родков в ДНЕЙ. 

П Р О И З В О Д И Т Ь ДОПЛАТУ 25 процентов к 13 зар^ 

плате ветеранам, проработавшим в тресте 15 лет. не 

имеющим нарушений трудовой и производственной 

дисциплины. 

Ж И Л Ь Е . 

ВЫДЕЛЯТЬ : 20 процентов вводимого в течение года 
жнльи для улучшения жилищных условий ветеранам 
труда: 

10 процентов—для льготной очереди; 

15 процентов освободившегося жилья я капитальном 
исполнении выделять балочинкам, проработавшим в 
тресте от 5 до 10 лет, проработавшим от 3 до 5 лет 
освободившееся жилье в п. Магистраль. 

В Т Е Ч Е Н И Е ГОДА обеспечить жильем ВОИНОВ-АФ 
ГАЦЕВ (9 человек) в домах капитального исполнения 
(повторного заселения). 

Повторное заселение жилья производить по согласова 
нию администрации и профкома. 

Р А С П Р Е Д Е Л Е Н И Е путевок в санаторий «Ставро 
полье» производить по согласованию с профкомом. 

Предоставлять женщинам одни рабочий день в месяц 
для отдыха (без оплаты). 
Предоставлять всем работникам треста (с учетом про-
изводственных возможностей) 7 дней неоплачиваемого 
отпуска. 

До 1 И Ю Н Я 1990 г. отремонтировать и ввести мага-
зин на территории потоков № 7, 8, 10. 
К 30 МАЯ закончить линию электропередачи на тер-
ритории садово-огородного товарищества (РЭБфлота). 
установить трансформатор к подключить к ЛЭН 
6 квт. ДО 1 МАЯ (ответственный В. Д. Феднй). 
Достроить линию электропередач, установить СЮ опор 
(участок № 3 СОТ). 

ПОСТРОИТЬ 70 дачных домиков на участке № 3 

О Х Р А Н А ТРУДА 
В КТП № В: осуществить ремонт кровли, монтаж при 
точно-вытяжной вентиляции в РММ, столярном цехе, 
реконструкцию освещения в РММ. токарном и столяр 
ном цехах. 

ДЕТСАДЫ 
Организовать дежурную группу по приему детей по 
утрам в п. Магистраль с 6.30 часов (СУ-18). 
Выделять путевкн в детсады для детей обслуживаю 
щего персонала детсадов, если эти работники прора 
боталн здесь Ф А К Т И Ч Е С К И три года. 

В Ы Д Е Л И Т Ь ТРИ К В А Р Т И Р Ы в 78 квартирной 12 
этажной вставке для балочннков КТП-10. проработав 
ших в тресте более 10 лет (Самину. Егорову, Зюанну). 
при условии своевременной сдачи и ввода дома пото 
ком М 10. 

ДО 15 А П Р Е Л Я оборудовать и ввести в эксплуатацию 
зубопротезный и зуботехнический кабинеты в п. Ма-
гистраль (ответственный К. Э. Литвянскнй). 

Организовать пункт кннговыдачн в п. Магистраль (от-
ветственный профком треста). 

Установить для получения прав собственности на дом 
(индивидуальное жилье) срок отработки в тресте 
5 ЛЕТ. для тех. кто уже проработал 10 и более лет. 
при условии, если выплачены все оговоренные суммы. 

боты, надо успевать де-

Ж З /в Т Л " 71 /К Т Т Г - Ш ЛаТЬ ,ВСС течсиие п,,т" 
ГЪфшАЛ ГI 1У1 ШШ шУш #1/ *««п "1**™ 

Л - ^ шШ- Л ^ * » ^ ' • наладить ведельио-суточ-

_ ное планирование. 

тиры. В течение зимы 
температура в детском 
саду не поднималась вы-
ше 16—17 градусов -
лети были вынуждены 
"ходить там в пальто и в 
валенках. Температура 
же в домах колебалась в 
пределах трех градусов 
Мы неоднократно обра 
щались к руководству 
СУ-18. но бесполезно. От-
именн жителей поселка 
Савкино заявляю, что в 
поселке нет хозяина. а 
СУ-18 далеки от наших 
нужд — это гости. 
Не секрет, что с продук-

ничего нет. Мы обраща-
емся к руководству трес-
та. профкома с просьбой 
решить вопрос обеспече-
ния жителей поселка 
споим овощехранилищем. 
В целом работники на-
шего управления на 
профсоюзных собраниях 
отметили, что договор по 
основным положениям вы-
полнен и предложили 
внести в новую редакцию 
еще пункты, в частности, 
построить клуб в п. Ма-
гистраль; установить по-
рядок распределения ав 
томобнлей но количеству 

С. П. Ш У Ш А Р И Н 
(КТП-8): 

—Предлагаю режим ра-
боты треста не менять — 
оставить на пятидневке, 
наладив при этом недель 
но - суточное планирова-
ние, чтобы мы в течение 
пяти дней успевали вы-
полнить заказы потоков. 
В поселке Магистраль 
должен работать терапевт. 
А. Ф. Б А У Э Р (КТП-7): 
- - В нашем коллективе 
немало знтузиастов, за-
нимающихся спортом, ио 
когда дело доходит до 

Н. Ф . ПОСКАЛЬНЮК 

(УПТК): 

У работников УПТК 

сложилось такое мнение, 

что с октября месяца ли-

нейные потоки не работа-

ют — территория УПТК 

завалена трубой и ее ни-

кто не вывозит, негде 

складировать и другие 

строительные материалы. 

Есть ли необходимость 

при таких потребностях 

нам работать еще и в 

субботу?.,. 

А. И. З В Е Р О К (СТУ): 

— Надо согласиться с 

предложением главного 

инженера и проработать 

эти два месяца на шести-

дневке. ио при атом ап-

парату треста необходимо 

все же наладить недель-

но - суточное планирова-

ние. 

Фактически каждые* ВЫ 

ступающий касался во 

проса перехода треста 

на новый режим работы, 

в результате обсуждения 

и зате.м голосовании ре-

шено было ПЕРЕЙТИ НА 

Ш Е С Т И Д Н Е В Н У Ю РА-

Б О Ч У Ю Н Е Д Е Л Ю ДО 

I МАЯ . 

Многие предложения де 

легатов конференции во-

шли в новую редакцию 

иол договора па 1990 год. 

Л. ПАВЛОВА . 

Е. И. И С А Ч Е Н К О (СТУ): 

— Паш коллектив два'ме-
сяца работает в новых 
условиях хозяйствования 
— на второй модели. Од-
нако договоров со всеми 
потоками и * Iделами тре-
ста мы до си\ пор не 
имеем, нет четкого пла-
нировании в тресте. Не 
ложенне в управлении 
сложное, а тут еше пару 
шаетси постоянно колдо 
говор относительно вы 
дачи зарплаты. 

• Немало сказано об охра-
не труда. Добавлю, что и 
у нас с этим не все бла-
гополучно. Как на де те 
оборачивается забота о 
людях? Чтобы в переры-
ве и после работы рабо-
чие имели возможность 
отдохнуть, в цехах пред-
усмотрено центра. 1 ьн« >е 
отопление. «•борудованы 
комнаты отдыха. Но бла 
гоиолучне ато внешнее 
н осепие-зимпни период 
в производственных По 
мещениях температура 
едва выше той. что на 
улице. В результате в 
1989 году основной с на-
рочно - изоляционный цех 
был разморожен. Такое 
отношение к людям при 
водит к резкому " сниже 
нию производительности 

• труда, повышению про-

студных заболеваний 

Но на этом не кончается. 

С работы — с холода 

люди приходит домой 

также в холодные киар-

— А причем здесь СУ-18? 

Н А снимке: А. В. Садиков (СУ-18 ) . 

тамн питания плохо, по-
этому нас призывают раз-
вивать свое подсобное хо-
зяйство. в частности, за 
пяться выращиванием 
овощей, картофеля. А 
хранить негде. На терри-
тории ТС Б построено дна 
овощехранилища. кото 
рые. якобы, временно пе-
реданы ОРСу -V 3. О Р С 
же. в спою очередь, обе-
щал обеспечить поселок 
картофелем, овощами, но 

работающих и стажу ра-
боты: убрать статью рас-
ходов на аренду зала для 
проведения совещаний 
проводить совещания в 
своих помещениях; выве-
стн совхоз Большетархо-
по в самостоятельную 
единицу, перевести его 
па собственный баланс и 
полный хозрасчет; сокра-
тить на 50 процентов со-
держание легкового тран-
спорта. 

на! раждепня победителей 

тех или иных спревноеа 

кий, становнтся просто 

стыдно - на подарки вы 

деляклея. образно гово-

ря, копейки. Предлагаем 

выделять на приобрете-

ние призов сиортсменам 

(соответственно занятым 

местам) 50, 35 н 15 р>б-

лей. 

Не изменять режим ра 



ВНОШУ ПРЕДЛОЖЕНИЕ 

«Только изменив 
организационную структуру...» 

Трест Самотлортрубопро. 
ВоДСГрОН Всегда 1114.. з а 

г трсльщш.ом ьсего и -вою, 
передовою. Гик, первым а 
мнииыерсТье внедри I кол-
лективный подряд с опла-
т и .л конечный рыуль 
тат. перешел иа новые 
условия пи лат ы труда, 
ныл сделай первый и 
серьезный шаг и Соиер-
шенс твованин оргаиншцнн 
(I Нормирования труда, 
струи I > ры Пронзводс". ва. 
С начала шпНДетни про-
изводительность труда на 
одною раоотинка. занято-
го на строительстве, вол-
росла в 2.0 раза, ежегод-
но перевьшо. шились пла-
ны но прибыли: например, 
за 19М;> год прибыль с т 
гавпла I I1-1 тыс руб., о 
1909 юлу У млн. руб.. 
т е с т ь возросла в шесть 
раз. -Что были нервы-' ша 
• и на ну 1 и к полному хоз 
расчету и самофинансиро-
ванию на арендных ус — * 
иних при работе н<> 1мо 
рои .модели, когда вся-жо. 
комика треста должна 
строиться от дохрдоп, из 
которых формируются все 
фонды «развитии произ 
поде т на, социального раз-
витии и оплаты труда». 
Сегодня трест находится в 
тяжелом положении. но 
вместо того, чтобы идти 
п.пред, (раздумывает о 
возврате к старым мето. 
д.«м работы; упуская при 
.'Том из вида совершенст-
вование нормирования тру 
да. внутрихозяйственного 
расчета: до сих пор не 
разработаны и не доведе-
ны до коллективов норма 
типы арендной платы, фор 
мированин фондов и дру-
гое. без чего немыслим 
дальнейший прогресс. Л 
уже обращался к руковод-
ству треста, специалистам 
с ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ о 
путях выхода коллектива 
из создавшеюсн кризис-
ною положения, по они 
отклонены. В ЧЕМ И Х 
СУТЬ! 

Только работая па второй 
модели и изменив органи-

зационную структуру, трест 
в ближайшее время смо-
жет вновь укрепить свои 
позиции Предлагаю: 1.11а 
базе УМ-19 создать ЗА-
ВОД по ремонту строи-
тельной техники и авто-
транспорта на промышлен-
ном балансе с расчетным 
1 четом нромдеятельности. 

По верному пути пошел 
коллектив, разделив УПТК. 
но до конца дело не до-
пел следовало бы на 
базе сварочио • изоляцион-
ного цеха создать З А В О Д 
строительных конструкций 
с л умышленным балансом 
и открытием расчетного 
счета. 

Эти заводы будут полнее 
использовать пропзчодст-
венные мощности за счет 
выполнении дополнитель-
ных работ, значительно 

повысится :*ффектнвность. 
Кроме того. I тав щюмыш-
лезны п. предприятиями, 
они не будя числиться 
занятыми и» СМР , уже 
только >то позволит умень-
шить численность работни-
ков, занятых 'на строймон-
гаже приблизительно на 
750 человек и повысить 
производительность про-
ш ито;; на О За счет -«то-
го же процентов на 35 
•Ш повысится фоидоотда-

Далее предлагаю перевести 
на полный хозяйственный 
расчет со своими расчет-
ными счетами «при работе 
На 2 И модели) СУ-18. под-
собное хозяйство, потоки 

7. Н. !». 10. что будет 
отвечать требованиям по • 
иого хозяйственного рас-
чета. Кроме того, новы 
си ге я ответственность как 
руководителей, так и ра-
ботников в целом. Созна-
«ельнее станет стремление 
I. бережливости, выполне-
нию |>абот с наименьшими 
затратами, чему свиде-
тельством опыт рабо-
ты КТП 7. 

При тресте на е ю балан-
се. таким образом, оста 
и\тс;. лишь линейные По. 
токи и УПТК. 
Все <то необходимо для 
своевременного, оиератш. 
ною расчета с поставщи-
ками за материалы, с уже 
3 помянутыми иредирнятн 
ими г|»еста. тс» есть все 
финансовые ресурсы тре-
ста будут в данном случае 
сосредоточены в одних 
руках. 

При зто.м всем своим «са-
мостоятельным * иредирня-
тн им трест должен довес-
ти твердые нормативы на 
формирование фондов; раз-
вития производства за 
счет амортизационных от-
числении и от доходов, 
арендной и.шты, а также 
фонда социального разви-
тия. 

У руководства треста есть 
опасения, что самостоя-
тельные коллективы уй-
дут из-под контроля треста 
и будут срывать заказы. 
Чтобы этого не произошло, 
необходимо строго по пор. 
мативам рассчитать затра 
ты УМ-19. СУ-18, потоков 
7. 8, 9. а также сметы на 
издержки обращения, ут-
вердить нх и считать за-
коном для этих коллек. 
типов. Предусмотреть стро-
гую систему штрафных 
санкций при невыполнении 
заказов линейных потоков 
но договорам. 
Я обращаюсь к работникам 
треста, как ветеран войны 
и труда, ветеран этою 
треста, в судьбе которого 
сыграл немалую роль, уча-
ствуй в совершенствова-
ннн хозяйственною меха-
низма предприятия, внед-
рении всего передового: 
не бойтесь нового, не 
бойтесь второй модели 

П О З Д Р А В Л Я Е М С Ю Б И Л Е Е М ! 

С 50-летним юбилеем с о дня р ождения кол-

лектив потока № 1 поздравляет водителя вах-

товой машины Григория Григорьевича КРЯ-

Ж Е Н К О ! 

С Д Н Е М Р О Ж Д Е Н И Я ' 

От души поздравляют Ф а н и с у Разлтдиновну 

Г А Б Д Р А Х И М О В У 

работницы бухгалтерии треста, желают ей: 

«Быть всегда веселой и счастливой, кра сивой 

и желанной, любимой, д об р ой и бесконечно 

милой!». 

это сегодня спасение для 
треста. 
Самостсятетыюсть. само, 
стоятелыюсть и еще раз 
самостоятельность. 
Все мной здесь предло-
женное и будь внедренное 

в нынешнем году обеспечит 
коллективу выполнение за 
дач н еще выше поднимет 
•кономику треста. 

Знаю, найдется немало спе-
цналнетов. желающих со 
мной поспорить. — я го-
тов к дискуссиям и, если 
смогу убедить их в своей 
и район , буду очень рад. 
Значит, опыт моей рабо 
ты. огромное желание 
быть полезным коллекти-
ву. которому отдано нема-
ло сн I и знаний. снова 
пригодились. 

В И. ТУРОВ . 
ветеран труда. 

18 марта - День работников торговли, ««тового обслуживания населения и жн 
г " г г ЛНЩНО - ш м т п л и ш т тлпяйства. 

«Спасибо, за вкусно при-
готовленный обед, образ 
цоиое обслуживание!» — 

такие слова благодарно-
сти работникам столовой 
УМ 19 в книге жалоб и 
предложений можно встре-

тить на каждой странице. 
Присоединяюсь к ним и 
я - обедом остался дово. 
лен Хорошо работает кол-
лектив столовой, возглав-
ляемый Галиной Иванов-
ной ГЛПБКО. 

коммунального хозяйства. 

На ейимке (слева — на-

право) В И. Брыль. Л. С . 

Ткаченко. о . А. Гусарова. 

Фото и текст 

Ю. ИППОЛИТОВА . 

В помощь рационализаторам и изобретателям 

ЧТО СЧИТАТЬ РАЦПРЕДЛОЖЕНИЕМ? 
В подразделениях треста 
иногда приходится 
слышать, что то или иное 
предложение 
не является 
рационализаторским, 
хотя на самом деле оно 
отвечает всем 
характерным 
ему признакам. 
В связи с этим ниже 
дается краткое описание 
рационализаторского 
предложения. 

Основными признаками ра-
ционалпзагорскою предло-
жении являются: техниче-
ское решение, новизна и 
полезность. 
ТЕХНИЧЕСКОЕ РЕ1ПЕ-
НИЕ. Усовершенствование 
конструкции изделия мо-
жет характеризоваться, на-
пример. изменениями в 
конструкт нвном выполне-
нии деталей, узлов, бло-
ков и так далее, в их вза-
имосвязи. взан.морасполо. 
женин и соотношении, гео-
метрических формах. 
Усовершенствование тех-
иологии производства мо-
жет характеризоваться из-

менениями в приемах про-
ведения технологических 
операций, нх последова-
тельности. параметрах ре-
жимов (температуры, дав-
ления». а также изменени-
ями в применяемых маши-
нах. приборах, оборудова-
нии. приспособлениях, уча-
ствующих в процессе. При 
.•том к технологии произ-
водства могут относиться 
сшсобЫ измерения, конт-
роля. испытания, монта-
жа. добычи и переработки 
сырья. 

Усовершенствование соста-
ва материала может ха-
рактеризоваться. например, 
изменениями в ингредиен-
тах. входящих в его состав 
и их количественною со-
отношений. 

НОВИЗНА . Рационализа-
торское предложение на-
правлено на совершенство-
ванне, улучшение какого-
либо объекта, поэтому не 
обязательно ему обладать 
мировой новизной, доста-
точно местной новизны, то 
есть, оно должно быть 

В праздничный день 

ОТКРЫВАЯ 
новый МИР... 

Настоящий праздник для нас. мам. устроили наши 
дети первоклассники в детском саду 41 «Мншут 
ка»: танцы, песни, стихи о мамах, чаепитие, игры... 
Мы и не подозревали, а паши сыновья показали себя 
«галантными кавалерами» — с каким серьезным ви-
дом приглашали они нас на танец! Закончился танец 

- проводили на место да еще и раскланялись. А 
мы-то думали, что они только шалить умеют. 
Пирогами собственной выпечки угощали нас ребя-
тишки. Хочется сказать: «Большое спасибо, органи-
заторам этого праздника — преподавателю Татьяне 
Александровне Дачкнной, воспитателю Ольге Пет 
ровне Мнненковой. музыкальному работнику Вере 
Никитичне Жильцовой и непременно заведующей 
детсадом Таисии Григорьевне Петровой!». 
Побольше бы таких общих праздников с детьми и 
родителями, и не только в детских садах, а и в 
школах, ведь мы. родители, постоянно на работе и 
знаем о своих детях, пожалуй, немного. а такие 
встречи помогают нам посмотреть на своих ребяти-
шек со стороны, заметить что-то такое, что могло 
пройти мимо нас. вечно спешащих, попять глубже 
душу их. больше сблизиться ними. 

С. Ш В И Д У Н . 
от имени мам ребятишек 1«г» класса детсада № 4 1 . 

новым для предприятия, в 
котором оно подано. 

Предложение признает-
ся новым для предприя-
тия. если до подачи оно 
не использовалось на атом 
предприятии, кроме случа-
ев. когда решение исполь-
зовалось по инициативе 
автора в течение не более 
трех месяцев до официаль-
ной подачи его; если оно 
не было предусмотрено 
приказами или распоряже-
ниями администрации, не 
было разработано техниче-
скими службами этого 
предприятия, либо заявле-
но другим лицом, которо-
му принадлежит первен-
ство, а также, если не 
было рекомендовано вы-
шестоящей организацией 
или описано в инфор-
мационном издании по 
распространению передо-
вого опыта в данной от-
расли; не было предусмот-
рено обязательными для 
предприятия нормативами, 
стандартами. нормами, 

техническими условиями. 
ПОЛЕЗНОСТЬ . Предложе-
ние признается полезным. 

если его использование на 
данном предприятии в ус-
ловиях, которые существу-
ют ИЛИ должны быть соз-
даны в соответствии с ут-
вержденными планами, 
даст экономический, тех-
нический или положитель-
ный эффект. 

Эффект от использования 
предложения может за-
ключаться. например. в 
повышении производи-
тельности труда, качест-
ва, надежности и долговеч-
ности изделий, в экономии 
.материальных и трудовых 
ресурсов, улучшении ус-
ловий труда и техники 
безопасности... 
Следовательно, для при-
знания рационализаторско-
го предложения полезным 
— экономия не обязатель-
ный признак, так как пре-
дложения могут быть .ма-
лоэкономичными, но зато 
могут улучшить качество 
продукции. надежность, 
долговечность. 

Т. П Е Т Р И Ш И Н А . 
инженер технологического 

отдела. 

СПОРТ 

Совместимы ли понятия: 

спорт и... корысть? 
Па городских соревповапп-
ях по лыжному спорту, 

состоявшихся 9—10 марта, 
сборная треста была пред. 
ставлена лишь командой 
юношей - школьников вто. 
р о ю года учебно . трени-
ровочное: подготовки. Луч-
ше своих сверстников вы. 
ступил в эстафете 4 и 5 
километров Денис Продан 
— на пятикилометровой ди-
станции в промежуточном 
финише он показал время 
20 м. 7 сек. На соревно-
ваниях отсутствовали 
мужская и женская 
команды, хотя предвари-
тельно для их выступле-
ния все необходимое было 
подготовлено. В чем же 
причина? Из разговора с 

отдельными спортсменами 
выяснилось, что многие не 
имеют возможности регу-
лярно участвовать в сос-
тязаниях из-за того, что не 
освобождаются для этого с 
работы. Причина действи-
тельно серьезная, а вот у 
других...: «Нужна от и до 
экипировка, чтобы хорошо 
выглядеть», — «Зачем 
нам выступать? Что мы 
будем с этого иметь?». 
Цель любых организуемых 
профкомом спортивных 
мероприятий — оздорови, 
тельная. Состязательность, 
жажда победы — обяза-
тельно, но ни в коем слу-
чае не корысть. 

В. Л Ы Ж И Н , 
нешт. корр. 
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О Р Г А Н ПАРТКОМА. 

А Д М И Н И С Т Р А Ц И И . 

ПРОФКОМА. 
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Советы народных депутатов 
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Представляем кандидата в депутаты по 88 
избирательному округу (п. Магистраль) 

ВОРОНКОВА Николая Михайловича 

Наши 
интервью 

— Николай Михайлович, 
думаю, нашим избирате-
лям небезразлично. кто 
будет представлять нх ни 
тересы в Советах. В ок-
руге. где Вы баллотируе-
тесь. живут в основном 
работники нашего треста, 
однако есть и такие, кто 
Вас ие знает. Расскажи 
те. пожалуйста, немного о 
себе. 

— Родился н 16 августа 
1943 года в селе > рень 
Карсунского района Уль-
яновской области. После 
окончании десяти классов 
поступил учиться в техни-
ческое училище, после 
окончания которого рабо-
тал слесарем на автозаво-
де. 

В 1963 году уехал на 
строительство Киембаев-
ского асбестового комби-
ната в Оренбургскую об-
ласть, где работа.'! слеса-
рем. затем — три года 
секретарем комитета ком-
сомола стройки. 
В 1966 году вернулся в 
Ульяновск. Работал па 
комсомольской работе в 
Засвияжском райкоме 
ВЛКСМ города Ульянов-
ска. 

В 1971 году был направ-
лен на учебу в Высшую 
партийную школу, после 
окончания которой — на 
работу в аппарат горкома 
КПСС, работал секрета-

НЕМНОГО О СЕБЕ 

рем парткома ДСК Глав-
ульиновскстроя. 
В 1980 го, у приехал в 
г. Нижневартовск и трест 
Самотлортрубопр о в о д-
строй. Сначала работа.'! 
заместителем начальника 
СУ-7. с 1981 по 1985 го-

ды—председателем проф-

кома треста, а С 1985 

года — заместитель уп-

равляющего. Женат, имею 

троих детей. Член КПСС 

с 1967 года. 

КАКОВА МОЯ 

ПОЛИТИЧЕСКАЯ ПЛАТФОРМА 
Утверждение социальной 
справедливости: 
выплата единого районно-
го коэффициента; 
переход работника с од-
ного предприятия на дру-
гое не должен влиять па 
северные надбавки: 
установление единого ста-
жа для определения зва-
ния «Ветеран труда» для 
всех предприятий города; 
Решение социальных за-
дач: 

снос балков, временного 
и ветхого жилья: 
обеспечение детей места-
ми в детских дошколь-
ных учреждениях и в 
школах; 
улучшение медицинского 
обслуживания и укрепле-

ние его материальной ба-
зы; 
с целью решения жилищ-
ной проблемы — реше-
ние вопроса о едином за-
казчике и застройщике с 
городе в лице горисполко-
м у 
с целью сбережения жи-
лищного фонда, его под-
держания н надлежащем 
порядке — передача на 
баланс горисполкома все-
го жилищного фонда го-
рода, создание при гор-
исполкоме соответствую-
щих служб по сохранно-
сти. ремонту жилья и про-
ведению благоустроитель-
ных работ. 

Для жителей п. Маги-
страль и работников треста: 

дальнейшее строительство 
благоустроенного жилья в 
г. Нижневартовске, а так-
же кооперативного и ин-
дивидуальною жилья в 
других регионах страны; 
решение Продовольствен-
ной программы за счет 
развития садово.огородни-
ческих товариществ. а 
также подсобного хозяй-
ства, строительства теп-
лиц. как личных, так и 
государственных; 
строительство в п. Маги-
страль общественного цен-
тра с кинозалом на 400 
мест и решение вопроса 
горячего водоснабжения. 

Материалы подготовила 
инициативная группа. 

ВНИМА Н ИЕ! 
1 А П Р Е Л Я В 11 часов на базе от-
дыха * ХУТОРОК» вас ожидают му-
зыка. улыбки, шутки, смех! 
Вы покажете свои силу н ловкость, 
участвуя в состязаниях по силовому 
единоборству, лазанию на столб за 
сувениром, в лыжных гонках, рыб 
ной ловле, а затем отведаете аро-

матных. дымящихся шашлыков, при-
готовленных для вас работниками 
торговли. Не скучно будет и вашим 
детям, для которых увлекательные 
конкурсы. катание на розвальнях, 
увлекаемых лошадкой займут все 
время. Здесь же вы сможете сфото-
графироваться на память всей семьей 
или со своими друзьями. 

Профком треста. 

Вести 

из СГКП 

«Строй — 

индустрия» 

Первые 

кубометры 
21 марта бетонный за-1 

вод совместного госу-! 
дарственно - коопера-, 
тнвпого предприятии 
« С Т Р О И И Н Д У С Т . 
Р И Я » выдал П Е Р В Ы Е 
кубе метры бетона, из 
которых изготовлены 
П Е Р В Ы Е 15 фунда-
ментных блоков для 
потока Л» 10. 
Все узлы и агрегаты| 
автоматизированы, они 
послушны единствен 
ному оператору, сидя-
щему за лультсм уп-
равления. Мощность | 
завода более двухсот 
кубом т р о е бетона в 
смену, один цнкм заме 
са сбъемсм в одни к;.-
бсметр длится одну ми-) 
нуту. Управление и 
обслуживание бетоино-1 

го завода будут осу-
ществлять четыре че-
ловека. 

Большой вклад в строп.' 
тельство завода внесли! 
начальник цеха М. А. 
Магомедов, оператор 
С. В. Кнрннчук. води-' 
тель Татры Р*. И Бо-| 
ровик. 

Упраплнющнй трестем 
В. Е. Малюгин еще в 
начале строительства ! 
завода озадачил нас:! 
«Первый бетон должен 
пойти на строительство 
фундамента строящей-
ся школы в Большетар-
хово еще в период дей-
ствия переправы через 
речку Вах». В резуль-
тате н наш колллектив 
внесет свой вклад в 
развитие поселка Боль-
шетархово и подсобного 
хозяйства — слово 
сдержали. 

С этих первых кубо-
метров произведенной 
продукции начался от-
счет времени продук-
тивной деятельности, 
нашего предприятия. 
Успешно ведутся мон-
тажные и строитель 
пые работы на возве-
дении деревообраба-
тывающего цеха. Доб. 
росовестность и высо-
кий профессионализм 
проявляют здесь В. К. 
Еленец, В. К. Погла-
зов. крановщик И. В. 
Мнлотов, начальник 
участка В. А. Пеню-
ков. 

Можно с уверенностью 
сказать, что наше пред 
приятие успешно справ, 
ляется с задачами и 
порукой этому — хо-
зяйственный расчет по 
второй модели и само-
финансирование. 

В. ТУРОВ , 
заместитель дирек-
тора СГКП «Строй-

индустрия». 

ИНИЦИА ТИПА, 

ТВОРЧЕСТВО, 

ПОИСК 

Иоет смотр — месячник 

« ЗА Д О С Т И Ж Е Н И Е 

Л У Ч Ш И Х 

П О К А З А Т Е Л Е Й » 
В целях повышения твор 
ческой инициативы и бо-
лее широкого привлече-
ния рационализаторов и 
изобретателей, новаторов 
и передовиков производ-
ства. рабочих и инженер-
но-технических работни-
ков к ускорению темпов 
на учио-техн ического про-
гресса и повышению эф-
фективности производст-
ва 

С 15 М А Р Т А ПО 15 АП-
Р Е Л Я ПРОВОДИТСЯ 
СМОТР-МЕСЯЧНИК З А 
Д О С Т И Ж Е Н И Е ЛУЧ-

Ш И Х ПОКАЗАТЕЛЕН В 
Р А Ц Н О П А Л И З А Т О Р 
СКОП II ИЗОБРЕТА-
ТЕЛЬСКОЙ РАБОТЕ . 
Руководителям управле-
ний и потоков предстоит 
обеспечить гласность про-
ведения смотра-месячни-
ка в каждом подразделе-
нии. Советом В О И Р трес-
та итоги будут подведены 
25 апреля 1090 года. Вы-
плата премии будет про-
изводиться за счет сметы 
затрат на изобретатель 
стко и рационализацию. 

У С Л О В И Я 
проведения смотра-месячника за достижение лучших 
показателей в рационализаторской и изобретательской 
работе. 
О С Н О В Н Ы М И ЗАДА-
ЧАМИ смотра-месячника 
являются: 
повышение производи-
тельности труда, сии.ы 
ние стоим*к. 1 и строитель-
ных и монтажных рао<•». 
механизация т рудоемких 
л ручных работ; 
П О Б Е Д И Т Е Л Я М И будут 
признаны управления н 
потоки, отдельные рацио-
нализаторы. у которых 
большее количество раз-
работанных предложений, 
ьысокий показатель ако. 
номнческой аффективно-

П Р И М Н И для пощреиия 
победителей: 
д.'Я У П Р А В Л Е Н И И 
Периая премии и раамере 
Ню») руб.н.-и. вторая -
5(|И р;.ьлей. фетьи- ЛЮ; 
для «ЦЛ'ОКиВ - одна 
первая -И >11 рублен и 
одна ВТО]Й»;1 -'чи руб-
лен; 

для премирования луч-
ших РАЦИОНАЛИЗАТО-
Р О В соответственно 
ИМ». 50 и 30 рублен. 

М. ВЕДЕРНИКОВ , 
главный инженер треста. 

СВОИМИ РУКАМИ 
«Да. пожалуй, уже н надоело — четвертый месяц 
восстанавливаем. В наших условиях это совсем не 
просто», — говорит водители «Икаруса» из УМ-19 
Сергей ЕГОРОВ и Михаил ДЬЯЧЕНКО . 
Не автобус, а останки одни. Нашли его. можно ска-
зать, на свалке. За капитальный ремонт па заводе 
управлению прншл!>сь бы отдать тысяч двадцать, а 
так. своими руками, значительно выгоднее. Конечно, 
пришлось повозиться, но скоро «Икарус» будет как 
новенький. 

На снимке: слева—направо С. Егоров. М. Дьяченко. 
Фото Ю. ИППОЛИТОВА . 



СОЦИАЛЬНАЯ П Р О Г Р А М М А - В ДЕЙСТВИИ 

Поздравляем с Днем рождения 
ИБРАГИМОВУ 

Зульфню Фаатовну! 
Желаем счастья много, 

много! 
Хотим, чтоб н жилии 

молодой 
Тобою взятая дорога 
Не стала узкою тропой! 
Еще любви тебе желаем 
Огромной, чистой как 

слеза. 
Хотим, чтоб вечно 

улыбались 
Твои счастливые глаза! 

Коллектив 
бухгалтернян треста. 

ВЕЛИЧКО 
Леонида Андрннновича! 

Желаем Вам крепкого 
здоровья, сил и терпении 
на долгие годы! 
Но ничего не может быть 
иыше личного счастья -
БУДЬТЕ СЧАСТЛИВЫ! 

Коллектив 
подсобного хозяйства. 

БОГОСЛАВСКОГО 
Алексея Павловича. 

МИХАЙЛОВУ 
Надежду Константиновну! 
Больших вам творческих 
успехов на благо произ-
водства, удачи во всем! 

Коллектив 
аппарата треста. 

УТОЧНЕНИЕ 
В предыдущем выпуске 
газеты в материале «Но-
вое в коллективном дого-
воре» допущена неточ-

ность. Уточняем: 20 про-
центов жилья будет выде-

ляться ветеранам ТРЕСТА, 
проработавшим в тресте 
15 н более лет. 

Объявление 
СРОЧНО ВЫКУПИТЬ пу-
тевки рапее заказанные: 
Теберда— с 4 июля (КТП 
8). две путевки; (КТП-1) 
-восемь путевок: Ленин-
град - Эстония—со 2 
июля (КТП-2); Москва — 
с 19 апреля (аппарат тре-
ста. одна путевка); Севас-
тополь-с 22 апреля — 
две; Самарканд — Чим-

кент — с 6 тоня—три; 
Одесса — с 5 августа — 
две, аппарат треста; Ле-
нинград — Латвия) — с 
25 августа одна, Ленин 
град — Пушгоры с 20 
мая—две — КТП-2, с 12 
июля — две — КТП-3. 
Если указанные путевки 
ие будут выкуплены п 
профкоме треста до 10 
апреля, то будут реалн-

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

СОЗДАЕТСЯ ВПЕЧАТ 
ЛЕН И К что ют 

молодой парень в белых 
шапочке и халате, посто-
.пню на ферме. • Ну. не 
совсем так, скажет он 
нам потом, — но КЗОТ 
п ч гопнно нарушаю, да и 
не только я —дело-то име-
ем с живыми существа 
ми. Их не интерес уют на-
ши проблемы—им вовре-
мя дай попить, поесть, об-
суши да обогрей, а слу-
чись габолеют — вылечи». 
Именно здоровье живот-
ных. в данном случае 
крупного рогатого скота, 
что обосновался на фер-
ме нашего подсобного хо-
зяйства в Большетархово. 
и есть' главная забота вет-
врача Юрия Николаевича 
ПОЛЯНСКОГО. Но здо-
ровье животных и склады-
вается нз тех составных, 
которые он перечислил, 
одним словом ухода за 
ними. Иозтому-то ветврача 
все здесь беспокоит, 

Небольшая ферма, не-
большое село. Как попал 
сюда е совсем недавно еще 
•(богом забытое» село 
молодой человек, ведь мо-
лодежь «бежит» из сел и 
деревень?... 

Иге просто. 
Вырос Юрии в много-

детной деревенской семье 
—их у матери десять че 
ловек детей было мал. 
.ила меньше. С детства 
никакое работой не гну 
шались. Но одна особен-
|Ич.1 ь .ь.нчала мальчика, 
если братья с ь ос торгом 
наб.нода.ш за работой ме-
\аяи:.аторов. то его боль 
ше тянула к себе ферма, 
а то и на выпасе можно 
было встретить помогаю-
щею пастухам — живот-
ных любил. А для сов-
ч>)ЗИого ветврача... луч-
шего помощника. чем 
Юра. и не найти было. 

И вог позади Воронеж-
ский сельскохозяйственный 
институт и сразу армия. 
Служить попал в вегерн 
парный отряд. Так нача-
лась практика. После 
службы в армии по на-
правлению приехал рабо 
тать в родные края в 

Липецкую область. А тут 
инсьма с Севера от брать-
ев идут: приезжай, мол, и 
работа по специальности 
найдется, и заработки ме 
рошие. Рискнул и не и.а 
леет. 

шепые на ферме а кипа 
..житии, как такоцой. нет 
- надо делать ее заново. 
Это. пожалуй, самый боль-
ной на сегодня вопрос дли 
обслуживают*!о персона-

шая вакцинами, сыворот-
ками. Кроме тою у нас 
хорошая аптека. Опасения, 
к счастью, не оправдались 

дойное стало у нас хо-
рошее. здоровое, система 
. ические профилактики 

иней ие нзба.ьчаи. В ос-
новном нахожусь на рабо-
те, а там скучать не прн 
ходнтся. А так у меня 
уютная комната в общежи-
тии. где по вечерам я с 
удовольствием читаю кнн-

Нраьпгс.ч Юрию Нико-
лаевичу живописное село 
Большетархово. любит он 
свою работу, ценят его 
здесь как специалиста, 
уважают как человека. 
«Неверно говорят, чго 

Человек здесь не временный 

—Конечно, много здесь 
еще дел. однако условия 
для работы уже непло-
хие. делится впечатле-
ниями Юрий Николаевич. 
— Там. где мне довелось 
поработать, условии да-
же в сравнение с этими 
не идут здесь все осно-
вательнее. продуманнее, 
но не все доведено до 
ума. Есть, например, ду-

Нелегко пришлось мне 
здесь первое время. Были 
подозрении, что есть ко-
ровы больные лейкозом и. 
естественно, была пробле-
ма с реализацией продук-
ции. Большую помощь 
оказали ми. Сургутская 
ьетлабораторпя. обраба 
тыкающая анализы. Нпж-
неьартовская ветстанцнн. 
своевременно снабжаю-

гараитируют качество про-
изводимой продукции. 
Сегодня дойное стадо на-
считывает 100 коров. 120 
телят. 1С0—молодняка. 

— Юрии Николаевич. 
Вы человек молодой, по-
ка не семейный, наверня-
ка есть проблемы с досу-
гом? 

— Я вообще-то житель 
деревенский — цивнлиза-

гн. правда, библиотека в 
селе бедиоватая. Хожу 
иногда в кино в клуб. 

А недавно дел и забот у 
ветврача еще прибавилось 
—подхоз закупил 22 по-
росенка. В дальнейшем 
планируется одно помеще-
ние коровника переобору-
довать для содержания 
свиней. 

только там хорошо, где 
нас нет*. А мне здесь 
очень нравится и никуда 
не тянет», — улыбаясь, 
подводит черту под 
разговором Ю. Н. ПОЛЯН-
СКИЙ. 

Что ж. пожелаем ему 
успехов п обязательно 
личного счастья! 

Фото 1». ПУТКАРАДЗЕ. 
Л. ПАВЛОВА. 

В выходной на «Хуторке» 
Погода словно по заказу — солнечно. тепло. Эх. 
•жаль, что не все испытали, что такое несколько зим-
них часов на свежем воздухе! 
Перечислять преимущества? Уже только свежий сос-
новый воздух, заполняя все ваше существование, под-
нимает настроение, что, согласитесь, сегодня дефицит. 

Жаль, очень жаль, что парода было пемного. 
Голоса отдыхающих перекрывали звуки музыки -
от души постарались организаторы фоно-вндеотекн 
кафе «Фотон» под руководством Александра Морена. 
И как всегда гвоздем программы были лыжные гон-
ки, победителями в которых стали Герклоц и Сулей-
манов, Калачева и Мокрецова. Неутомимы во всех 
видах соревнований были братья Чернявские и С. Ры-
снн. В. ИГНАТЧЕНКО. 

ИЗ ПОЭТИЧЕСКОЙ ТЕТРАДИ 

Любовь С А Ф Р О Н О В А 

Политический 

реквием 
Страна моя, ты на 

распутье 
До выбора одни лишь шаг. 
И каждый день, и в 

малой сути — 
Перед глазами красный 

флаг. 
Уж сколько лет н 

сколько весен... 
Россия, милая, проснись! 
Пусть будет миг твой 

судьбоносен. 
Еще рывок и... снова 

Потомка, правнуки и 
внуки 

Всех тех. кто Родину 
храпы, 

Левшей, кулнбиных всех 

свобода, 
И ветер новых перемен. 
Неистощима сила рода 
И гения кремлевских 

стен. 
Союз республик 

нерушимых, 
Мы были братьамн 

всегда, — 
Лишь для врагов 

неустрашимы. 
Что вам делить было 

тогда? 
Когда страну и мир 

спасали, 
И было «счастье в 

каждом дне». 
Мы слово ЧЕСТЬ и 

ДРУЖБА звали. 
Все это было как во сие. 
Во сне прошло почти 

столетье. 
Мы у последней у черты... 
И в праздники, н в 

Пусть будем вместе я и ты. 
Встряхнись, Россия, 

что же будет? 
Мы все еще как в 

забыты! 
Пусть нас потомок ие 

осудит, 
В своем ближайшем 

бытне... 
Пока надежда сердца 

греет, 
«Пока свободою горим», 
Пусть на флагштоке 

знамя реет, 
Любовь России посвятим! 

К мужчине 
Ты был как всегда 

рпередн на коне» 
И в бурном потоке, н в 

дымном опте. 
В сжигающий зной и 

смертельный мороз. 
Мужчина, ты гордо себя 

превоэпес. 
Когда умнрвть не 

хотелось ты жнл. 
Пусть кончилось время 

и не было снл. 
Жестокость н нежность 

знакомы тебе 
Как искрой мелькнут по 

короткой судьбе, 
И в памяти все, лишь 

закроешь глаза — 
Сбежит, не удержишь 

скупая слеза. 
Ты помнишь рассвет над 

спасенной страной. 
Как рвался в последний, 

решительный бон. 
Всегда и везде там, где 

трудно —вперед, 
Собой заслоняя весь мир 

и народ... 
Кронштадт и Царицын, 

Берлин, Кандагар... 
Ты сейчас совсем 

н не стар. 
| одвми ли молод, 

а может душой? 
Мужчина, меня ты 

послушай, постой: 
Стране твоей плохо 

сейчас, нелегко, 
И бой. что гремит. 

ие совсем далеко. 
Мужчина. МУЖЧИНЫ. 

взываю, молю: 
СПАСИТЕ РОССИЮ. 
СПАСИТЕ СТРАНУ!!! 

Цена 
I коп. 

НАШ АДРЕС: г. Нвжяеввотовс*, трест Свиотлортрубо. 
проводстров. Телефон в-10 вв. 

Газета отпечатана в Нижневартовской типографии 
управления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома. 
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ОГНИ 
ТРАССЫ 

ПО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ 

С ЗАСЕДАНИЯ 

АРБИТРАЖНОЙ 

КОМИССИИ 

Договор должен 
действовать 

СОСТОЯЛОСЬ ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ АРБИТРАЖ 
НОИ КОМИССИИ. ВОЗГЛАВЛЯЕМОЙ ПРЕДСЕДА 
ТЕЛ ЕМ КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ВПК 
ТОРОМ ЮРЬЕВИЧЕМ ЛИФШИЦЕМ. ГДЕ РАС 
СМАТРИВАЛАСЬ ОБЪЕКТИВНОСТЬ ПРЕТЕНЗИИ 
ПРЕДЪЯВЛЯЕМЫХ ОДНИМ ПОДРАЗДЕЛЕНИЕМ 
ТРЕСТА ДРУГОМУ. СОГЛАСНО ЗАКЛЮЧЕННОМУ 
МЕЖДУ НИМИ ДОГОВОРУ. 
ПРЕТЕНЗИЯ ПОТОКА 
№ 7 ПОТОКУ Л* I. 
«10 оплате строительст-
ва ледовой переправы 
через реку Вах. произ-
веденного потоком .V 7 

дли перевозки техни-
ки и стройматериалов 
на строительство про-
бито- и газопроводов 
где работают потоки 
-V» 3 и Стоимость 
переправы — 0200I 
рубля. Оплату произ-
вел только КТП-3 в 
сумме 50 тысяч руб-
лей. Оставшаяся сум-
ма отнесена на убытки 
КТП-7. 

Поток .V 4 платить от 
называется, мотивируя 
тем. что заказ па стро-
ительство шел из ап-
парата треста, а не от 
потока. 

Однако, как уточнила 
И. К. Михайлова, 
строительство перепра-
вы заложено в сметах 
потоков. 

Н. К. МИХАЙЛОВА: 
Заказчик за нее за-

платил деньги, кото-
рые получали потоки, 
онн н должны рассчи-
таться полностью за 
переправу. Арбитраж 
ная комиссия приняла 
решение — претензию 
КТП-7 к КТП-4 удов 
летворнть. 

ПРЕТЕНЗИЯ СТУ ПО 
ТОКУ ЛЬ 4 (13 марта). 
Трасса 7 заезда не вы-
чищена, отсыпка не 
произведена. В ожида-

нии разгрузки пять 
автомашин простояло н 
течение трех часов 
(сюда вошло н время 

око..-> двух часов, 
которое вахтовики по-
тратили на обед|. Ко-
миссии пересмотре-'а 
сумму претензии она 
составляет 10Н рублен. 

С 11.30 до 15.00 про-
стояли йлетевозы иод 
разгрузкой 7 марта. 
Претензия — на сум-
му 55 рублей 38 копе-
ек (за минусом обеден-
ного времени). 
Начальник потока 
Ю. В. Лыков не при-
нял претензий к пло-
хой расчистке трассы, 
объяснив, что дело не 
в расчистке, а в пере-
грузке плетевозов — 
вместо четырех везут 
по восемь плетей. Что 
касается обеденного 
перерыва, то на него 
из-за дороги уходит 
два часа... 

Комиссия признала 
претензии правильны-
ми. мотивируя тем. 
что разгрузка машин 
должна производиться 
оперативно. 
ПРЕТЕНЗИЯ КТП 3— 
СТУ. 
21 марта на трассу 
строительства газо-
провода БГПЗ было 
завезено 18 километ-
ров плетей, из кото-
рых 87 плетей адбра-

Продолженне на 2 стр. 

« Цель — 
УПРАВЛЕНИЕ ПРОЕКТ 
НЫХ РАБОТ существует 
в тресте уже второй год. 
- КАКОВЫ ЕГО УЧА-
СТИЕ И РОЛЬ В ВЫ . 
ВОЛНЕНИИ ТРЕСТОМ 
ГОСУДАРСТВЕННО Г О 
ЗАДАНИЯ? 
С таким вопросом наш 
корреспондент обратился 
к начальнику управлении 
Владимиру Анатольевичу 
НАКРАЙНИКОВУ 
— ЦЕЛЬ создания наше-
го управления — ПРО-
ЕКТИРОВАНИЕ ОБЪ 
ЕКТОВ «ПОД КЛЮЧ». 
То есть, строительство ве-
дется на основе выданной 
нами рабочей проектной 
документации. Занимаемся 
и корректировкой доку-
ментации. Опыт работы с 
институтами показал, что 
чтобы сделать незначи-
тельные изменения в про-
ектах. нужно потерять 
два-три месяца. мы же 
делаем это оперативно на 
месте, лишь согласовывая 
с заказчиком и соответст-
вующим институтом. 

В управлении несколько 
отделов: проектированни 
трубопроводных объектов, 
созданный для приемки от 
заказчика трасс, их сда-
чи. Занимаются этим гео-
дезисты: отдел проекти-
рования трубопроводных 
объектов разрабатывает 
документацию «под ключ», 
корректирует, разрабаты-
вает проекты производст-
ва работ, проекты на ис-
пытания, поскольку слож-
ные объекты требуют со-
гласования с различными 
контролирующими органи-
зациями, ни о д и и 
объект не может 
быть сдан без технологи-
ческих карт. В его обя-
занности входит также 
корректировка смет. Не-
редко в сметах, представ-
ленных каким-либо ни-
стнтутом (мы сегодня еще 
пользуемся услугами не-
которых). допущены 
ошибки, неточности — не 
у ч т е н ы какие-то 
работы, из-за че-
го трест понесет убытки, 
отдел составляет дополни-
тельные сметы и согласо-
вывает также с институ-
том. Те же функции у 
отдела проектирования 
объектов гражданского 
строительства. Сегодня 
он занимается объектами 
Большетархово. где пла-
нируетсн строить общест-
венный центр, школу, дет. 
ский сад; поселка Маги-
страль. Хорошее предло. 
жение сделали управляю-
щий трестом и его замес -
титель — ныне кандидат 
в депутаты городского со-
вета но поселку Магнст-
раль Николай Михайло-
вич Воронков: прекратить 
строительство деревянно. 

проектирование 
«под ключ» 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

го жилья, в частности, в 
нынешнем году планиро-
валось построить два две. 
надцатнквартнрных дома, 
а вместо них строить двух 
или трехэтажные в капи-
тальном исполнении. Над 
этим уже работает отдел. 
В наше управление вхо. 
днт также отдел АСУ. 
На нынешний год нам 
запланировано для треста 
освоить на проектно-изы-
скательскнх работах 700 
тысяч рублей. Кроме то-
го. мы заключаем догово-
ры со сторонними органи-
зациями. Так, для хлебо-
комбината сделали проект 
на 27 тысяч. АСУ выпол-
няет различные заказы. 
Кроме того, имеющийся у 
нас геолокатор (экспери-
ментальная модель, их в Со-
юзе 20). пользуется боль-
шим спросом у подразде-
лений. особенно тех. ко-
торые занимаются отсып-
кой площадок под «кус-
ты» — у нефтяников. Там 
между заказчиком и под-
рядчиком большие трения 
из-за грунта, а с помощью 
геолокатора можно дать 
доскональную развертку 
площадки до сантиметра 
толщины грунта. 
К сожалению, у нас в уп-
равлении нет геологов, 
из-за чего геологические 
изыскания, на основании 
которых мы делаем про-
екты. ведет институт 
НИИ И НЕФТЬ. Если вы 
полнено работ на 100 ты-
сяч, то 80 из них забира-
ет институт. поскольку 
изыскание — самая до-
рогая работа. Если нала-
дим эту службу, то два-
три человека будут прино-
сить тресту приличные до. 
ходы. 

В тресте существует оши-
бочное мнение, что наше 
управление несет убытки. 
Однако строительство всег-
да велось и ведется по 
проектам, а откуда они? 
Из институтов. А кто 
кроме финансистов знает, 
чего они стоят тресту?! 
Мы же — на глазах, объ-
емы работ нам иодиисы-
вают начальники подраз-
делений. то есть, все зна-
ют сколько выплачивают 
управлению за работу. А 
в том. что мы рядом, не-
мало плюсов. Едва ЛИ се 
года я кому придет в го. 
лову переделывать не-
сколько раз проект, ведь 
за него надо заплатить из 
кармана коллектива — 

взаиморасчеты, договора, 
что мы ввели сегодня, 
дисциплинируют. Оформ-
ляя задание, ответствен-
ный за него заранее про-
думает. как его правиль-
ней оформить. А вспом-
ним хоти бы эпопею с 
пионерлагерем в прошлом 
году! Сначала были одни 
техусловня. потом другие, 
третьи. Только с марта 
по октябрь ПСГ сделало 
девять вариантов пионер-
лагеря. Кто считал затра-
ты? А сегодня — догово-
ры. 

Едва ли институт возь-
мется за «мелочные* объ-
емы - ему нужны день-
ги. мы же. являясь чле-
нами коллектива треста, 
представляем его интере-
сы и выполняем любую 
работу, естественно, наше-
го профиля. 

С планами справляемся, 
и производительно* гь, 
считаю, у нас высокая. 
Если в прошлом году чис. 
лениость управления бы-
ла 104 человека вместе с 
КТП-В (к названию тогда 
еще добавлялось •»! новой 
техники»), было освоено 
работ на 800 тысяч, то 
сегодня при численности 
49 человек планом пре-
дусмотрена сумма 700 
тысяч - объемы реаль-
иые. Выполнение за пер. 
вый квартал составит 190 
тысяч рублей, плюс еще 
доход от работы на сто 
роне. Считаю, управление 
твердо стоит на ногах. 
Хотя не все у нас гладко. 
Случается допускаем 
ошибки в ироектно-смет-
ной документации, ПНР. 
задержки проектов. Недо-
статочно активно еще ра-
ботаем со сторонними ор. 
ганнзацнями. Так что. про-
стор для самосовершенст-
вования у пас большой 

Л. ПАВЛОВА. 

Во втором квартале года коллектив потока № 4 дол-
жен построить участок 486 — 452 километры продуй-

топровода Южно-Балыкскнй ГПЗ — Губкинскнй ГПЗ. 
Среднесуточный шаг по сварке сейчас 0,8 — 1 кило-
метр. 
На снимке: строительство продуктопровода на участке 
№ 30 Тюменского месторождения: в звене А. Т. Лы-
сенко работает один из передовых слесарей-монтажни-
ков. член КПСС Валерий Николаевич МАЛЬЦЕВ. 

Фото и текст Р. ПУТКАРАД&Е. 
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Договор должен 

действовать 
Окончание 
Начало на 1 стр. 

кованы СУ НИИ н а ш 
рисок, царапни и вмн 
тин. Ремонт плстеЯ 
производился силами 
П"Юка, ЧТО 1М»ШЛ<КЬ 
ему в В701 рубль. 
В Ю. Л И Ф Ш Н Ц 

Есть несколько ви-
новником создавшегося 
положении. одни ил 
них тот, кто при 
иял эти плети. Есть 
тех над; юр. который не 

всегда присутсп.ует г. 
момент погрузки. Оби 
заТЬ его делать ЭТО мы 
не можем нам не 
подчиняете и. Другое 
дело СУ I. которо-
му был вменен в оба-
данность осмотр выво-
димых из С-1ВКИПП пле-
тен. но СТУ платить 
за >то отказалось. Л в 
итоге оттуда поступа-
ет значительный брак. 
II главный впилиннк 
С'ГУ. которое до сих 
пор не пытаетсн устра-

нить первопричину ри-
сок. царапин и вмятин 
—не применять тросои 
при перемещении пле-
тей. а приобрести кле-
щевые захваты для 
всех дизм'-трч труо. 
Считаю. что щк-тензия 
об> •снованная. 

Члены и м лесин и>-
глаенлнеь г этим ВЫ-
ВОД* "Ч 
ПРЕТЕНЗИЯ КТП I 
СТУ. 
1в марта на продукте 
|||кшоае к., за отсутст-
вия пленкп смена про-
стняла с 16:00, 17 мар-
та две смены. 
В. 10. Л И Ф Ш Н Ц . 
— Я разбирался с ьтнм 
вопросом. Пленка в это 
время в СТУ была 

не было машины. 

После длительного об-
су ждсиия члены ко-
миссии пришли к еди-
нодушному мнению, 
чти претензия правиль-
ная. однако, сумма 
ущерба не точна она 
составляет 704 рубля 
недополученного дохо-
да и прямых потерь, а 
штраф, в пределах од 
ною пропей та. само 
собой должен быть 
плюсом к этой сумме. 
Но окончании заседа-
ния члены иретензион 
ной комиссии проана-
лизировали ход его. 
обсудили методы и 
фирмы дальнейшей 
своей работы. 

РАЗГОВОР НАЧИСТОТУ: ПАРТИИ СЕГОДНЯ 

« Я выхожу из состава КПСС ... » 

«ПОЧЕТНЫМ ЧЛЕНОМ» БЫТЬ НЕ ХОЧУ 
В 1980 году меня приняли канди-

датом в члены КПСС. Работала 
я в то нре.мя воспитателем, и сама 
для себя решила: надо бы всту-
пить в партию — коммунист в м«»-
ем понимании вссчда должен быть 
примером для окружающих, а ок-
ружали меня честные и принци-
пиальные люди, которые и дали 
мне рекомендации. Тогда мне го-
ворили один с восторгом- -Член 
КПСС!», другие откровенно гручн. 
«Ну и ненормальная, зачем тебе 
•то надо'"». А я в то н|>ем:1 дума 

ла. что выбор сделала праинль 
ный. даже сестру свою сагитиро-
вала. 

Все мы сейчас знаем ил почитан-
ной литературы, что многие для 
своих черных дел прикрывались 
партийными билетами Не читать 

«того не могу. Мне стало мораль-
но тяжело с«хтонть в партии, мне 
стило просто стыдно за мою при-
надлежность к КПСС. 
Давайте остановимся на работе 
партийной организации СУ-18. Из-
ойти нового секретаря. который 
жергн'шее прежнего, есть у него 
и желание как-то наладить работу, 
но одни-то он—тоже ничего не сде-
.шет. А мы все ждем, чтобы нас 
все время нодталкниалн (нет, что-
<"ы сами коммунисты искали себе 
дело — упаси боже!). 
Не могу я спокойно смотреть, что 
коммунистам приходится напоми-
нать об уплате членских взносов, 
некоторые подряд два— три меся-
ца не платят. А есть и такие, кто 
пользуется служебным положени-
ем. 

Бюрократов и карьеристов п пар 
тин еще хватает, бороться с ними 
тяжело, видно и мне не по плечу. 
Вроде и желание есть у меня, но... 
Заедает повседневный быт: где 
что достать н другие домашние 
дела, а также двое детей-школьни-
ков Полтому просто «почетным 
членом», выполняющим функцию 
милосердия (членские взносы), быть 
не Могу. 

Конечно, мы всегда на что-то ссы-

лаемо!. но все же чего-то нам не 

Слово — молодому коммунисту 

«я ВСТУПИЛ ПО УБЕЖДЕНИЮ» 
Я еще в армии мечтал 
вступить в члены КПСС, 
но меня перевели из од-
ной части в другую. в 
общем не получилось 
Уже работая в УМ-19. год 
ходил раздумывал, гото-
вился. Приняли меня п 
кандидаты. Честное сло-
во. обрадовался, хотя 
уже в то время начались 
всякого рода «разоблаче-
ния» и очернение партии 
А я уверен, не могут все 
20 миллионов коммуни-
стов быть непорядочны-
ми людьми. Мне. по 
крайней мере, не прихо-
дилось сталкиваться с 
коммунистом, которого бы 
следовало «нывестн на 
чистую воду» — везло на 
честных, хороших людей. 
Странную реакцию у мно-
гих вызвала гласность, 
открытость, с которыми 
партия сказала о серьез-
нейших нарушениях вну-
три ее. недостатках. с 
которыми предстоит еще 
повоевать. Не уважения 
ли она за это заслужива-
ет?! А вместо этого — 
злорадство, стремление 
отдельных категорий лю-
дей ликвидировать ее во-
обще или сменить назва-
ние. Да разве в названии 
дело? Дело в идее. цели. 
А они у партии достой 
ные. У меня совсем еще 
свежи в памяти Устав 
КПСС и ее Программа-
два месяца назад меня 

приняли из кандидатов 
в члены КПСС. Устаре-
ли? Да, возмоашо. но це 
Устав и Программа, а от-
дельные их положения. В 
целом же я не кривил 
душой, когда писал в 
заявлении, что с Иро-
граммо!) и Уставом озна-
комлен и обязуюсь их 
выполнять «Зачем ты 
вступаешь н партию?» — 
•«тот вопрос я слышал не 
раз и от знакомых, и на 
парткоме. и В горкоме 
партии, когда меня при-
нимали. Вы обратите вни-
мание даже на формули-
ровку вопроса: «зачем?»... 
«за... чем». Лично я из-за 
принципа — партия Ле-
нинская. и надо вернуть 
ей ее былую славу, авто-
ритет, очистить от тех. 
кто действительно при-
шел в нее «за чем-то», 
преследуя свои корыст 
ные цели, например, под-
няться по служебной ле-
стнице. получить какие-
либо льготы. Именно эту 
сторону деятельности сво 
ей партии и осудила, а 
отмена шестой статьи 
Конституции. возможно, 
поможет избавиться от 
всякого рода «мусора» в 
партии, остаться там лю-
дям действительно пре-
данным се нденм. хотя я 
лично против отмены 
этой статьи. Как бы там 
ни было, и во все време-
на партия Ленина завое-

вывала лидерство и вела 
за собой. Люди верили в 
нее. Примеры? Револю-
ция. Великая Отечествен-
ная. вспомните: «Прошу 
считать меня коммуни-
стом». «Коммунисты — 
вперед!». Н шли, и уми-
рали. и побеждали, и ве-
ли за собой. Что. н в это 
не надо верить?! Я верю. 
Вери) ли я в коммунизм, 
построение которого — 
цель КПСС? Вери». Нет. 
он ие завтра будет по-
строен. тем более, если 
посмотреть, как мы се-
годня работаем. Есть та-
кие работнички, которые 
о перестройке только в 
газетах читают, языками 
толкут, а дела конкретно 
го от них не видно. Но 
тем не менее все равно, 
стремясь к лучшему, мы 
будем жить лучше. Мы. 
коммунисты, по мере сво-
их знаний, убеждений бу-
дем способствовать этому 
методами агитации, про-
паганды идей всего пере-
дового, а где не хватит 
умении убедительно ска-
зать. там агитатором, ду-
маю. станет личный при-
мер. 

Да. в нелегкое для пар-
тии время я стал ее чле-
ном. Газеты. журналы, 
телевидение— все н одни 
голос обличают, {разруша-
ют. а кто же и когда нач-
нет восстанавливать? Не-
легкие мысли. 

Из горкома партии, где 
меня только что приняли 
в члены КПСС, шел на 
работу. Честно говоря, 
мысли путались — и ра-
довался. и волновался: 
а как меня сейчас наши 
встретят? И встретили: 
искренне поздравляли с 
вступлением н партию, 
искренне расспрашивали 
о том. что л ГОЯОрВД на 
бюро, как воспринима-
лись мои ответы, не иаиу-
тал лн чего? И остались, 
похоже, мной довольны. 
За это очень благодарен 
своему коллективу 
спасибо, поддержали. А 
что, действительно, изме-
нилось? Я остался преж-
ним. товарищи мои тоже. 
Я такой же рабочий как 
и они — за что же в та-
ком случае всех коммуни-
стов «под одну гребен-
ку»?! Сегодня я — рабо-
чий. а завтра может быть 
стану инженером. МО-
ЖЕТ БЫТЬ , потому что 
я всего лишь на первом 
курсе института — заоч-
ник, и еще все может из-
мениться. И тем не менее 
никто мне сегодня не ска-
жет. что в партию я всту-
пил из корыстных целей 
— сегодня можно стать 
ведущим специалистом, 
руководителем не будучи 
членом КПСС. Я вступил 
по убеждению! 

Иван КУЛИКОВ, 
рабочий УМ 19. 

Я долго думала, у многих спрашн 
нала совета: «Как быть?», но вы-
бор все же сделала. 

С. М А Л Ы Х . 
СУ-18. 

ИГРАЙ ГАРМОНЬ... 
Фото Ю . Ивполнтова. 

ВНИМАНИЕ: 

« Фотоконкурс — 90 » 
Профком треста и редакция газеты объявляют «Фото-
конкурс 90» на тему «КАК Ж И В Е Ш Ь . ЧЕЛОВЕК?» . 
К участию в конкурсе приглашаются все фотолюбите-
ли! 

Интересные фотографии 
были представлены на 
«Фотоконкурс-89». жаль 
только, что участниками 
его были всего три чело-
века. Редакция благода-
рит их н вновь прнглаша 
ет к творческому соперни-

честву. Все они Р. Пут-

карадзе. Ю. Ипполитов, 

ученик 8 класса школы 

28 Владнк Антнпкин 

награждены ПОЧЕТНЫ-

МИ ГРАМОТАМИ проф-

кома и ценными подар-

ками. 

Приглашает «Магистраль» 
Здоровье и бодрость вам 
гарантируют опытные тре-
неры и медицинские ра 
ботинки, обслуживающие 
спорткомплекс «Маги-
страль». 

К В А Ш И М УСЛУГАМ: 
секция ОФП для женщин. 
Время занятий: понедель-
ник. среда, пятница с 
19.00. 

Во вторник, четверг н 
субботу желающих стать 
сильными, элегантными, 
ловкими ждут секции 
борьбы — в 19.30 в зале 

№ 2, волейбола — в за-
ле Л» 1 в 20.00; в ионе 
дельннк, среду, потницу в 
зале ЛЬ 1 в 19.00—во-
лейбола. 
По воскресным дням с 
10.00 до 15.00 оба спорт-
зала — в вашем распо-
ряжении. Здесь вы може-
те заняться физкульту-
рой и спортом всей се-
мьей. 

Д В Е Р И СПОРТКОМПЛЕ 
КС А ВСЕГДА ОТКРЫТЫ 
ДЛЯ ВАС , У В А Ж А Е 
М Ы Е РАБОТНИКИ ТРЕ-
СТА! 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

В профи-оме треста име-
ются туристические пу-
тевки но маршрутам: 
Нижневартовск — Киев 
— Нижневартовск — с 13 
мая^две). Нижневартовск 
— Одесса — с Я августа 
(две). 
ИМЕЮТСЯ путевки на 
отдых в Бердянск (Азов 
ское море) частный сек-
тор. Сроки заездов: 
с 1 нюня по 2-1 июня 

пять путевок, с 26 нюня 
по 19 июля — пять. с 
21 июли по 13 августа — 
пять, с 15 августа по 7 
сентября — пять. 
Стоимость одной путевки 
221 рубль. профсоюз 
предлагает их за 30-про-
центную стоимость. 
На отдых приннмаютси 
дети в возрасте, начиная 
с семи лет. при наличии 
путевки. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 
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Представляем кандидата в депутаты городского Совета по 57 
КОВАЛЕВА Евгения Анатольевича 

Наши интервью 
ПРЕДСТАВЛЯЕМ КАНДИДАТА В ДЕПУ 
ТАТЫ ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОД-
НЫХ ДЕПУТАТОВ ПО 57 избирательному 
округу (12 мкр.) КОВАЛЕВА ЕВГЕНИЯ 
АНАТОЛЬЕВИЧА 
Давал интервью нашему корреспонденту, о 
себе Евгений Анатольевич сообщил корот-
ко: 
— Родилеи в 1950 году в 1. Сарань Кара 
гандннской области, русский, образование 
высшее — инженер механик, член КПСС с 
1981 года, женат, воспитываю дочь. 
До приезда в 1977 году в г. Ннжневар 
товск работал по специальности в одном нз 
строительных трестов Казахстана, в тресте 
Самотлортрубоироводстрой. пройдя ряд дол-
жностных ступеней, сегодня работаю за-
местителем управляющего по экономике. 

СПРАВКА: 
Е. А. Ковалев — активный участник груп-
пы. занимающейся экономическим обосно-
ванием и обеспечением перевода треста на 
вторую модель хозрасчета, новые условия 
оплаты и стимулирования труда, совершен 
ствовання организации структуры управле-
ния строительным производством. Внес 
большой вклад а организацию в тресте от-
дела автоматизированной системы управ-
ления. 

— Представьте: Вы 
путатом го| 
поступки? 

узнаете, что стали де-
путатом городского Совета. Ваши чувства и 

— Понимая, что избрание депутатом, это 
не только доверие избирателей, но н пер-

ПОЗИЦИЯ 
спектива серьезной работы в Совете, под-

прыгивать от радости не стану—буду ре-

шать. как перераспределить время для пол-

нокровной работы в Совете и на производ-

стве. помия как об избирателях и их нака-

зах, так и об интересах производства. 

избирательному округу (12 мкр.) 
реформам, как к иеиэбеж- щнмн перед страной. в 
ному концу разного рода н е м немало декларатнв-

, привилегий, а для ни* 
' они- главное. Я за мио- , ,ых- 11 м" , и ы ч- " 

гонартнйиос I ь. за то. что- МСЧ>: * Осуществление и:н-
бы страной пра.-ил народ, лнщной программы к 
а не иартня. НеиЗходнмо -ООО |..д\», Ссюдинишнй 
вернуться к истинному уровень рваыпия сфен-
смыслу лозунги "ПСИ с.н.ной индустрии не ио-
ВЛАСТЬ СОНЕТАМ'». июлит .«п. сде.ипь ни «: 
А многопартийность л.» 2000 году. ни к 2050. 
надежная гарантии от Это ясно, но предлагай 
существования «партий- мые пути решешм юн 
Ной аристократии* с ее проблемы в Платформе 
• выдающимися борцами - не определены, ставка я с 
н • ьернымн ленинцами», сделана на прнилечеит: 
Очень серозный и труд- средств населения, кредн 
ный для ответа вопрос .он банка, которых не 
Однозначно оценить «•тип ьылросшь из-за отсутс 
шенне к Платформе ЦК вия средств. усиление 
КПСС, наверное нельзя, контроля за распредели 
хотя ясно, что это не тот пнем кьар^ир и т. д. Это 
« шоха.тьный» документ, моростсссшю. Только 
за который его хотят вы- один пример. но таков 
дать. Наряду с актуаль- весь принцип построения 
нымн проблемами, стоя- Платформы. 

— Ваше отношение к профсоюзам? 
— Профсоюзы сегодня не о чем. «то была оргп-
уже на пути становлении низания собирающая дань 
действительно нссбходн с трудящихся в виде 
мой общественной органн- членских взносов и расхо-
зацни - защитника ни дующая эти деньги по 
тересов трудящихся. До своему усмотрению и се-
этого? Просто и говорит, бе во благо. 
— Проблема нравственности? 
— Проблемы нравственно дарства не делается для 
стн — .»то боль нашего того, чтобы остановить 
общества. Здесь и забы- падение. 
тые родители-старики. Запреты на действительно 
брошенные матерями де- серьезные фильмы, кнн 
тн не знающие, что такое гн. спектакли, привели к 
родительская ласка, нар тому, что продукция «удоб-
команни и проституция ны\» авторов н режпссе-
захлестнувшие волной на- |юв вытеснила из созна-
ше общество. В нас почти ння потребность в духов 
ие осталось серы, мы па- ной пище в утоду прослав-
даем в бездну, и ничего лении искусственных иде-
с его дня со стороны госу- алов. 

— Ваше отношение к интеллигенции, если таковая 
есть? 

— Революция 17-го года тех. кто эти дворцы в«о-

° К В 0 а ^ с и л ® . . в о д и л , вложил в них куль 

—Как Вы оцениваете прошедшие выборы? Какова Ва-
ша платформа? 

— Прошедшие выборы бы- и предлагаю не «плат-
ли характерны тем. что форму», а ГРАЖДАН-
практически все кандида- СКУЮ ПРОГРАММУ сво-
ты стояли на «платфор- ей работы в Совете Кон 
мах», как две капли воды кретную и реальную, ос-
похожих друг на друга, нованную на возможно-
Вряд ли это единодушие, стях нашего города. В 
скорее попытка «понра- первую очередь, следует 
виться» избирателям, обратить внимание на ре-
Ведь в «платформах» го- шенне социальных вопро-
ворнлось и об экологии, и сов жизни и работы ннж-
многопартнйности. соци- невартовцев. гармоничное 
альных и экономических развитие города, 
проблемах и т. д. Вряд ли Особого внимания требу 
обещания решить все эти ет молодежь — ее жизнь, 
проблемы. работая в Мне 39 лет. я не считаю 
Советах, д е п у т а т ы себя стариком, и пробле-
выполнят. Поэтому я мы молодежи мне еще до-

статочно близки Сегодня далеко пе все. А в итоге 
в Нижневартовске •тн мы теряем инженеров, учи-
проблемы острейшие. Нет те лей, врачей, теряем ин-
практически возможности теллектуальный потенциал 
получить желаемую спе народа, Очень сложно ре-
циалдоость. нр уезжай из алнзовать и творческие 
города, — обеспеченность способности молодежи, для 
объектами просвещения »того нужны серьезные 
сегодня составляет 35 про- шаги со стороны как го-
центов в училищах и 21 родского Совета, так и об-
процент в техникумах. В ицественных организаций, 
результате этого мол о- Это основное. хотя про 
дежь теряет желание учи- грамма, естественно, ши-
ться, ведь уехать могут ре. 

— В « член КПСС. Ваше отношение к процессам, про-
исходящим в партии, Платформе КПСС к XXVI I I 
съезду партии? 
— Не считаю происходя- годня у руля партийные 
щне в партии процессы работники «старой закал-
достаточно актирными Се- К||» с их отношением к 

турные и художественные 
цам. мир —хижинам. Се-
годня народ живет в том 
чего и добивался — в Ценности — ннтеллиген-
хижинах. Но и дворцы не цию. Сегодня такого клас-
пусты — в них тоже жи- са в нашем обществе нет. 
вут. И если мы хотим остаться 
Уничтожая дворцы. по- народом, не скатиться на 
путно уничтожили не то- уровень ниже, нужно воз 
лько их жильцов, но и родить интеллигенцию. 

— Вы баллотируетесь по 12 микрорайону -каковыего 
проблемы? 
— Проблемы этого микро- биться строительства сто-
района, как в зеркале от- инок автотранспорта. а 
ражаются в проблемах го- освободившиеся площадки 
рода: не благоустроены отдать под игровые де 
улицы Чапаева и Ленина, тим: заняться благоуст 
внутри микрорайонов га- ройством; найти способ 
ражи заполонили все. нет поддержания порядка в 
детских плоиодок. недо- подъездах высотных до-
статочно магазинов, тро- мов. что напрямую связа 
туары возле домов заня- но с решением вопроса 
ли автомобили... досуга молодежи. посю> 

Считаю первоочередными л л я °'«а со-
н к бнраетгн в подъездах, 

задачи: решить „„пр.* ^ н е ы а л 0 Ш 1 М 1 и 1 , п | к Л . 
строительства нового ма-
гаанна или торгового ном-
плекра в микрорайоне; до- Л. ТОКАРЕВА. 

Голосуйте за КОВАЛЕВА! 

ГЛАВНОЕ - НЕ БЮРОКРАТ 
С Евгением Анатольевичем я работал в автобазе, 
правда аедолго — всего год после расформирования 
ДСУ-12, начальником которого он был. 
Первый разговор с ним состоился вскоре после его 
вступлении в должность начальника автобазы. 
— Надо решать вопросы строительства жилья — ког-

да люди поверят руководителю, тогда с ними можно 
работать. Давай на. поезжай н решай эти вопросы. 
Почему и? Потому что нравилось мне заниматься об-
щественной работой - он это заметил. К сожалению, 
автобаза в связи с происходившей в тресте структур-
ной реорганизацией вскоре была расформирована. Я 
говорю, к сожалению, потому что добрые намерения 
так ИМИ и остались. И вот ври расформировании АТВ, 
в мое отсутствие начальник по эксплуатации решил 
«разбросать» мою бригаду — это был сильный, сло-

жившийся коллектив, а сильным труднее управлять. 
видимо, потому н возникло это решение. Ковалев рас 
поряднлеи да приезда бригадира не делать этого. в к 

затем мы все* бригадой перешли в УПТК. То есть, я и 

хочу сказать, что нет в нем бюрократизма начальст- <У 
венного, с ним в любое время можно завести деловой <ь-
диалог, и вопросы решает демократично, а главное в 
Евгении Анатольевиче — внимание к людям. 

В. БАКЛАН, 
инженер по испытаниям. УМ-19..алв ь ,ВА. 



С СОГ.ЕТЛ ТРУДОВОГО 

ПЛАНЫ - ФАКТЫ 
На прошедшем заседании совета трудового коллек-
тива треста обсуждены итоги работы предприятия 
и его подразделений ла март и первый квартал года, 
производственные задачи, стоящие перед коллекти-
вом на апрель и второй квартал. 
Выступая по данному вопросу, главный инженер 
треста VI К Ведерников отметил, что выполнены 

КОЛЛЕКТИВА 

задания по всем планово-экоиомичегкпм показате-
лям и плановому вводу объектив. Объем СМР по 
генподряду составил 108 процентов, собственными 
силами 105 процентов. При плане собственными 
силами 12050 тысяч рублей фактическое оыполне 
ние составило 13240 тысяч рублен. 
Не выполнен план по линейному строительству 
всего в первом квартале построено 114.8 километра 
при плане 198,7 километра. 
Отмечено низкое качество выполняемых работ. Сто-
ите л ьно-транспортным управлением не выполнено 

решение предыдущего совета: на патоки по-иреж-
нему поступают бракованные плети, вставки. 
Решение совета: потребовать от руководства управ-
ления обеспечения потоков качественными строи-
тельными материалами. 
УТВЕРЖДЕНО ЗАДАНИЕ по строители!ну тру-
бопроводов на АПРЕЛЬ В целом по тресту пред-
стоит выполнить объем СМР на 0579 тысяч руб-
лей. ввести I 1.9 километра, построить 69.1 кило-
метр.'! трубопроводов. 

Подготовила И БАТЯЕВА. 

I 

Навстречу выборам 

Голосуйте «за»: 
В О Р О Н К О В А 

Николая Михайловича 

(88 ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ) 

Н Е П О Д В Е Д Е Т 
Знаю Николаи Михайло-
вича Воронкова с 1985 
года, когда я работал еще 
в системе СТиС. Уверен, 
что и сейчас он остался 
таким же простым н не-
равнодушным к ироб.те 
мам простого труженика 
человеком. Чувствуется в 
нем основательность, кон-
кретность. Он — человек 
не пустопорожних разго 
воров, а дела. 
Жнтети шестого микро-
районе. проживающие в 
домах, ранее ирниадле-
жащих тресту СТПС. до 
енх пор с благодарностью 
вспоминают заботу Н. М. 
Воронкова об этих домах, 
его людях. У детей был 
«Шахматный клуб», выде-
ленный ни. несмотря на 
тяжелое жилищное поло 
женне в тресте, спортнв 
ная площадка, у жителей 

- ухоженный двор с : 
ленью н одерновкой. Вс 
на была забота председа-

ля управляющего трестом. 
Сейчас у нас остались 
одни воспоминания о тех 
днях. При тресте Мегион-
гаастрой, на баланс кото-
рого передали жилье, по 
нашему даору «мамай» 
прошелся н отнял у детей 
шахматный клуб и детство 
в целом. Часто мы теперь 
вспоминаем те далекие 
времена и заботу Н. М. 
Воронкова. 

Я верю, что став депута-
том городское Совета, 
Николай Михайлович Во 
ройков, сделает все, что-
бы избирателям 88 ИЗ-
БИРАТЕЛЬНОГО ОКРУ 
ГА (п. Магистраль) — 
жилось хорошо. Мы, жи 
тели шестого микрорайо-
на, заранее завидуем ни 
и призываем отдать свои 
голоса за этого достойно-
го 

Вод-

теля профкома Н. М. Во-
ронкова. ныне заместнте-

слова и дела. 

А. Н. КОНИЩЕВ. 
бывший работник СУ-7, 

житель 6-го мкр. 

К О В А Л Е В А 

Евгения Анатольевича 

(57 ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ) 

О С О Б О Е 

В Н И М А Н И Е -

М О Л О Д Е Ж И 
В тресте помнят передо-
вой коллектив ДСУ 12. 
который около трех лет 
рук-эво/^л Евгений Ана-
тольевич Ковалев. Были у 
рабочих и награды за 
труд, н зарплата, и пре-
мии. и справедливость 
во всем была. Передовой 
была и сама фирма. По-
особому начальник уп-

молодым 
Вначале нх 

на рабочие места, затеи 
мветераин н так далее. 
Хорошую практику прош-
ли в свое вреия Алексей 
Карелин, Татьяна Вой 
тенко и другие. Да и так 
тринадцать лет знаю 
сенью Ковалевых. Очень 
любит он свою дочь н 
свои увлечения — элек-
троникой, радио. 

Г. МАСЛОВ, 
зам. ио производству 

и эксплуатации УМ-19. 

В ВОСКРЕСНЫЙ ДЕНЬ 

Мпогие работники треста 
воскресный день 1 апреля 
провели на базе отдыха 
«Хуторок*, где стали 
участниками праздника 
«Проводы русской Зимы». 
Конкурсы, соревнования, 
зимние забавы... Пожалуй, 
больше всего отдыхаю-
щих было возле шеста, на 
самом верху которого не 
«первоапрельские». а 
самые настоящие магни-
тофон. приемник. и пе-
тух. Но чтобы их до 
стать, надо взобраться по 
шест V довольно высоко-
му. без сучка-задоринки 

и все-таки каждой ве-
ши нашелся хозяин. А та-
кой вид спорта, как арм-
рестлинг. в перспективе 
олимпийский, выявил об-
ладателей самых сильных 
рук: ими стали Рамиль 
Фархшатов (СУ-18) и 
Алексей Чундраков (СТУ г. 
у женщин самыми силь-
ными оказались Вера Во-
ронкова (спорткомплекс 
п. Савкино) и Елена 11а-
насенко (детский сад 
н. Савкино). 

В лыжном кроссе на 
пятьсот метров быстрее 
всех среди мужчин были 
В. Чернявский (КТП-3) и 
А. Жилит.кий (КТП 7); у 
женщин Е. Панасенко 
(Савкино) н И. Амнрха-
нова (УПТК); среди школь-
ников — учащиеся сред-
ней школы М 17 Виталий 
Вдовнн и Игорь Рысин. 
Увлекательными были и 
мини-соревнования для 
самых маленьких, предло-
женные директором спорт-
комплекса из поселка Сав-
кино Ольгой Камеиецкой. 
Свежий воздух, соревно-
вания разбудили аппетит, 
утолить который отдыха-
ющие могли дымящимися 
шашлыками. 

Хороший отдых для ра-
ботников организовал 
профком треста. 

В. ЛЫЖИН, 
нешт. корр. 

Фото Ю. ИППОЛИТОВ А. 

ш 
ШШ к 

Эх, проводили 

Зимушку! 

ВНИМАНИЮ 
КОММУНИСТОВ! 

14 апреля в 9.00 в акто-
вом зале горкома КПСС 
состоится общее партий-
ное собрание треста. 

Подхозу — помощь, детям — здоровье 

Для работы на сенокосных угодьях под-
собного хозяйства Большетархово в лет-
нее время трест организует бригаду из 
подростков 15-16 лет. 
Лагерь труда и отдыха для подростков 
расположится в районе нолевого стана 
угодий в живописном месте на берегу 
реки, Для работы с подростками будут 
приглашены работники партийных и 

профсоюзных организаций треста, пере-
довые рабочие, персонал подшефной шко-
лы. За проделанную работу в подхозе 
будет выплачиваться заработная плата. 
Ответственным за организацию бригады 
назначен секретарь парткома И. П. Янн-
шевскнй. 
3̂ » справками обращаться в отдел кад-
ров или партком треста. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
Организован и зарегист-
рирован ЖСК «Самот-
лор». 3 апреля открыт 
расчетный счет ЖСК 
М 1607290 Жнлсоцбанка 
г. Мариуполя Донецкой 
области. Код ЖСБ 
334185. Всем членам 
ЖСК в срок *> 25 апре 
ля 1990 года перечислить 

Поздравляем 

С СЕРЕБРЯНОЙ СВАДЬ-
БОЙ Людмилу Васильев 
ну и Богдана Алексееви-
ча ЛЮЛЬЧАК! 

Коллектив бухгалтерии 

С ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИ-
ЕМ заместителя упревля-

ГАЛЬПЕРИНА 
Всего доброго ему жела-
ет ноллектив аппарата 

треста и друзья! 

С СОВЕРШЕННОЛЕТИ 
ЕМ нашего сына Влади-
мира ЖИГАЛОВА. Же 
лаем ему огромного чело-
веческого счастья! 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 
Юрия Викторовича ИП-
ПОЛИТОВ А Желаем ему 
творческих успехов, здо-
ровья и счастья! 

Коллективы СУ 18. 
редакции газеты 
«Огнн трассы о. 

деньги (только с текущего 
счета): 50 рублей вступи-
тельный взнос н 30 про-
центов стоимости квартн 
ры на расчетный счет 
№ 1607290. получатель 
ЖСК «Самотлор», Жил 
соцбанк г. Мариуполь До-
нецкой области, код ЖСБ-
334185. 

12 апреля в красном угол-
ке треста состоится общее 
собрание членов ЖСК 
«Сам от лор». Начало в 
17.00 

СРОЧНО ВЫКУПИТЬ пу-
тевки, ранее заказанные: 
Теберда—с 4 июля (КТП-
8). две путевки; (КТП-4) 
— восемь путевок; Ленин-

град - Эстония —со 2 
июля (КТП-2): Москва 
с 19 апреля (аппарат тре-
ста, одна путевка): Севас-
тополь — с 22 апрели — 
две: Самарканд — Чим-
кент -- с 6 июни три. 
Одесса — с 5 августа — 
две. аппарат треста: Ле-
нинград — Латвии — с 
25 августа- одна, Ленин-
град — Пушгоры с 20 
мая две - КТП-2; с 12 
июля — две — КТП-3. 
Если указанные путевки 
не будут выкуплены в 
профкоме треста до конца 
апрели, то будут реалнво-
вшш. 

НАШ АДРЕС: 
проаодстрой. ~ 

Нижневартовск. 
б. 10-М. 

трест Санотдортрубо. 
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ОРГАН ПАРТКОМА. 
АДМИНИСТРАЦИИ, 

ПРОФКОМА. 
КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 
САМОТЛОР-

. ТРУБОПРОВОДСТРОЯ 

ТРАССЫ 
ПО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ 

СТРАШНО 
БЕЗ ПОД-
СТРАХОВКИ 
В очередной раз пред-
ставители подразделе-
ний треста собрались 
для подписания догово-
ров о взаимном со-
трудничестве И в оче-
редной раз договоры 
не были подписаны ру-
ководителями линей-
ных потоков, хотя иа 
предыдущем обсужде 
ннп договорных усло-
вий, казалось бы, при 
шли к общему мнению. 
Так почему же в итоге 
документы не подписа-
ны руководителями, 
ведь в большей мере 
данные договоры за 
ключаются в интере-
сах линейных потоков 
—это официальное 
подтверждение ответст-
венности и обязанно 
стн обслуживающих 
подразделений в соз-
дании условий для вы-
полнения планов ос-
новными потоками. 
Но. видимо. непроч-
ными кажутся те «го-
ризонтальные» взаимо-
отношения. которые 
устанавливаются меж-
ду потоками с подписа-
нием договоров. без 
привычной «верти 
калькой» подстраховки 
—администрации и ее 
•силовых» приемов — 
выговоров, приказов и 
прочей атрибутики. На-
стало время прямых 
деловых отношений, 
партнерства, построен-
ных только иа эконо-
мической основе, де-
нежном расчете. Но-
вое настораживает 
своей неизвестностью, 
старое показало свою 
несостоятельность. Но 
и топтание на месте 

/КОЛЛЕКТИВ стро 
нтельно - транс-

портного управления 
с начала года трудится 
по второй модели хо-
зяйственного расчета. 
Прошел первый квар-
тал. Каковы результа-
ты? 

Работай н условиях 
полю) и са мостом тел ь-
ностн. коллектив СТУ 
сегодня осознает, что 
вторая модель- »то. пре-
жде всего, прогрессии 
ная форма организа-
ции труда, при кото-
рой каждому нужно 
стремиться к соблюде-

езно мешает рит-
мнчной работе кол-
лектива. В этой связи 
непонятна позиция ру-
ководства треста, ко-
торое не может по-
влиять — заставить 
руководителей п< »драз-
делений выполнить ре-
шение и постановле-
ние всего коллектива 
о внедрении и разви-
тии в тресте полного 
хозяйственно! о расче 
та и самофинансиро-
вания 

Работа на полном хо 
змйетнепном расчете 
предполагает более вз'ве 

СО СВЯЗАННЫМИ 
РУКАМИ 

шДо строжайше» эко-
номии материальных 
ресурсов, четкой орга-
низации производства 
при выполнении зада 
ния оптимальным чи-
слом рабочих и ИТР. 
Для того, чтобы дея-
тельность управления 
соответствовала этой 
прогрессивной форме 
организации. коллек 
тив должен руковод-
ствоваться не только 
обязанностями по от-
ношению к партнерам, 
но и правами, по край 
ней мере, теми, кото-, 
рые предоставил ему 
трест. В частности. 
СТУ имеет право за-
ключать хозяйствен 
ные договоры с пото-
ками об обеспечении 
нх материалами для 
выполнения госзаказа 
НО, к сожалению, ни 
один поток н ни одно 
управление треста до-
говоров не заключили. 
Отсутствие же их серь 

шейный подход к взаи-
морасчетам. Однако 
уже с первых шагов 
мы натолкнулись на 
препятствия, одно из 
них — существующая 
в тресте кабальная си-
стема содержании им-
портной техники. Амор-
тизационное отчисле-
ния наше управление 
производит сполна -
.'3220 рублей в месяц 
за каждую единицу, 
независимо от того, ра-
ботает она или нахо-
дится в ремонте. На 
балансе СТУ их насчи 
тьюается пять, ко за 
последнее полугодие 
на линии работает не 
более одного КАМАЦУ. 
В этой связи коллек-
тив несет- не только 
большие убытки по 
содержанию нерабо-
тающей импортной тех-
ники. также выплачивав 
деньги экипажу за ре-
монт, но, срывая гра-
фик погрузо • разгру-

зочных работ, еше и 
штрафы. Учитывая, 
что службы треста, 
заключив договор по 
техническому обслу-
живанию и ремонту им-
портной техники с 
УМ-2. не могут заста 
вить его проводить ре 
монт еДМ и установ-
ленные сроки, считаю, 
что будет справедли-
во за неработающую 
импортную гехни 
ку сверх установ-
ленной па ремонт Нор-
мы, амортизационные 
отчисления произво-
дить не па кармана 
управления, а треста. 
Кроме того, контроль 
за достоверностью взи-
маемой У М 10 стоим-
стн услуг ТО I ГО-2 
для всех видов техни-
ки. осуществляется 
службами треста по 
моему миенню, необъ-
ективно - с уклоном 
соблюдения интересом 
лишь УМ-19 Гик. мы 
платим за технические 
услуги УМ-19 по на-
работанному часу тех-
ники на 5(> процентов 
больше, чем получаем 
от заказчика. Столь 
высокая стоимость на-
работанного часа тех-
ники по услугам за 
ТО-1 н ТО-2 возникла 
в УМ-19 из-за вклю-
чения стоимости запас-" 
пых частей, которые в 
ТО иа основании тех 
ническнх паспортов не 
расходуются. 
Итоги работы коллек-

тива СТУ за первый 
квартал нынешнего го-
да свидетельствуют о 
том. что задание трес-
та он выполнил, но. к 
сожалению, непроизво-
дительные расходы не 
дают возможности ста-
билизировать финан-
совое положение уп-
равления. 

Е. МУХАНОВ. 
заместитель началь 

пика СТУ. 

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ОБЗОР 1 

Финансовое положение в тресте 
остается сложным. В связи с 
несвоевременным открытием фи-
нансирования объектов заказчи-
ком УТГиУ производственного 
объединения Сибнефтегазперера 
ботка задолженность есо тресту 
за выполненные строительно мои 
тажиые работы еще в декабре 
проШлого года составляет 2564 
тысячи рублей. 
Кроме того, заказчиком до сих 
пор ие открыто финансирование 
и ие забронированы средства на 
730 счете для треста по креди-
тованию незавершенного производ-
стве плана первого квартала 1990 
года на сумму 7282 тысячи руб 
лей. 
В результате, просроченная задол-
женность поставщиков на 10 ап-
реля составила 2548 тысяч руб-
лей: внеплановые ссуды банку под 
просроченную задолженность за-
казчиков составили 2564 тысячи 

рублей; ссуда под заработную 
плату 2224 тысячи рублей; аадол-

' жеиность субподрядным организа-
циям — 1065 тысяч рублей. 
По результатам первого квартала 
из-за несвоевременных расчетов 
заказчиков трест имеет убытки на 
сумму 131.0 тысячи рублей. 
Так. из-за непогашенной задол-
женности заказчиком на сумму 
2504 тысячи рублей трест " был 
вынужден взять в банке кредит 
под эту задолженность, в резуль-
тате были уплачены банку про-
центы — 73 тысячи рублей. 
Из-за незаброннрованиых средств 
заказчиком на 730 счете для кре 
днтования незавершенного произ-
водства трест вынужден за не, 
своевременную оплату счетов по-
ставщиков уплатить пени н сумме 
55 тысяч рублей по результатам 
первого квартала. 

Из-за неоднократного срыва выда-
чи заработной платы в связи с 

отсутствием средств на расчетном 
счете, трест вынужден был брать 
кредит под заработную плату, за 
что уплачено банку в виде про-
центов — 543 рубля. 
Длительное время у треста была 
просроченная ссуда в банке, кото-
рую он не имел возможности по-
гасить из-за несвоевременных рас-
четов заказчиков за выполненные 
работы. В результате банку упла-
чено в виде процентов 3012 руб-
лей (из-за несвоевременного от-
крытия финансирования заказчи-
ком). На указанную сумму убыт-
ков — 131559 рублей в соответ-
ствии с «Правилами о договорах 
подряда на капитальное строи-
тельство» подразделению УТГ и У 
объединения Сибнефтегазперера-
ботка предъявлена претензия на 
возмещение убытков 

Г. ЗУБКОВА. 
зам. главного бухгалтера 

по финансам. 

22 апреля—120 лет со Дня 

рождения В. И. Ленина 

По традиции этот день трудящиеся страны отмечают 
субботником. Профсоюзный комитет треста иредлага 
ет трудовым коллективам предприятия провести ле 
пинский субботник 21 апреля на синих рабочих мес-
тах. заработанные деньги перечислить на развитие 
детских садов треста. 

Р. АИДАБОЛОВ. 
председатель профкома треста. 

22 АПРЕЛЯ — ВЫБОРЫ В СОВЕТЫ 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

П Р Е Д С Т А В Л Я Е М 

КАНДИДАТА В ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ 
по 164 избирательному округу 

(В микрорайон) 

П Р О С К У Р И Н У 

Л ю б о в ь Владимировну 

Год рождения 
194В. Обрило, 
ванне в ы с-
шее. по сиена-
альиостн .1 ко-
ном нет. Трудо 
НОЙ ПУТЬ ЛюЙо.чи 

Владимиров и ы 
начался с про 
даниз. затем -
директор магази-
на. председатель, 
профкома. на-
чальник ОРСа. н 
настоящее прими 
она работает за 
иестнтелем па 
чалышка УРСа 
производственно 
го объединения 
Ннжнеиаргонс к-
нефтегагь 
В шестом мик-
рорайоне Лю-
бовь Владнмн 
ровна живет ле 
сять лет. знает 

-его проблемы, 
поэтому в ос-
новном они и от-
ражены в ее "предвыбор-
ной программе. Она счи-
тает необходимым дове-
дение жилого фонда, бла-
гоустройства микрорайо-
на до необходимого уров-
ня и передача его на ба 
ланс и полное обслужи-
вание городскому управ-
лению коммунального хо-
зяйства: перенос вахто-
вого автовокзала за жи 
лую зону города в тече-
ние 1991 года; содейст-
вие вводу в нормативные 
сроки второй школы в 
микрорайоне на 1170 
мест, детского сада на 
200 мест, общественного 
центра. 

За семнадцать лет. кото-
рые она живет н Ни «не 
вартовеке, Любовь Вла 
димировна неплохо изу-
чила болевые точки горо-
да. в н5с числе нехватка 
мощностей хлебозавода и 
потребность строитель-
ства нового производи 
тельностыо двадцать тонн 
продукции в сутки: на-
зрела необходимость в 
строительстве молокоза-
водов в городах Лангепас. 
Покачн. Мегнон для нх 
собственного обеспечения 
продукцией и разгрузки 
ни жневартовского м ол о-
козавода; установки ли-
нии по выпуску безалко-
гольных напитков, линии 
по разливу вино-водоч-
ных изделий. Предстоя-
щие выборы для нее не 
первые — н марте она 
баллотировалась но 175 
избирательному -округу 
(старая часть города). 
Выборы не состоялись, 
поскольку в голосовании 
приняли участие 13 про-
цента избирателей. 

Я получила 1300 голо-
сов «за», что в два раза 
больше, чем альтерна 
тивный кандидат. Для ме-

ня это было неожидан-
ностью — ведь отноше 
ние к работникам тор-
говли довольно негатив 
ное, хотя предварнтель 
ные встречи с избирате-
лями показали, что люди 
понимают причины ны-
нешнего положения в тор 
говле — барометре на 
шей больной экономики, 
ведь на прилавках наших 
магазинов то. что постав 
ляет сельское хозяйство 
н промышленность, — 
говорит Любовь Вла-
димировна. Я сре 
дн тех депутатов, кото-
рые отстаивают регно 
нальный хозрасчет. Под-
держиваю нефтяников, 
которые настаивают на 
принятии госзаказа иа до 
бычу нефти в объеме 98 
процентов, чтобы остав-
шиеся два процента ис-
пользовать в интересах 
региона, в том числе на 
закуп продуктов питания. 
Уже сегодня разрешено 
приобрести товаров на 
12 миллионов долларов, 
в том числе на 7,5 тыся 
чя тонн мясопродуктов. 
Первое поступление нх 
будет в мае этого года. 
Считаю, что самого при-
стального внимания тре 
буют дети. Наш горсовет 
выделяет на народное об-
разование 17 миллионов 
рублей — это в десять 
раз меньше, чем требу-
ется. Не в лучшем поло 
женин дошкольное воспи-
тание. детское здраноох 
ранение, поэтому как 
мать и как депутат (если 
буду избрана). я буду 
стоять, в первую очередь, 
за увеличение ассигнова-
ний на детство и образо-
вание. 

Записала 
И .ГРИГОРЬЕВА 



ПО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ' 

ЗАПЛАНИРОВАННАЯ ШТУРМОВЩИНА 
НА СДАТОЧНЫХ ОБЪЕКТАХ = 
Основные трассы комплексного технологического по- летворение. Ти 
тока Л» 2 находятся ь районе Ершового месторожде-

ния. 
Поток СИЛЬНЫЙ, постоянно справляется с планами, 
неоднократно становился победителем экономическо 
го соревнования в тресте, выполнены нм и задания 
первого квартала, апреля нынешнего года. 
И все же... не все здесь благополучно обстановка 
н коллективе, нельзя сказать, что нервозная, но на-
пряженная точно. 
Раскрыть причину этого, а также расскизать о поло-
жении дел ив сдаточных объектах потока я попросила 
его начальника Эмиля Яновича КЕРНА. 

Чтобы понять причи-
ны ВОЗНИКШЕЙ сегоди.1 а 
потоке .морально пснхо-
,1о) имескоН напряженно 
I ти, при всем, капалось 
бы. внешнем блзюполу 
чин. достаточно лишь 
вникнуть в ироншюдс! 
и*нн\ ю обстановку >.а 
трассе, ход н рнтмич-
ность строительства. 
ГарантнеЙ \ спеши.>п раб 
ты строители линей 
тики считают высоко-
производительны» труд в 
период зимнего строи 
тельного сеэони. «зньа 
лили» сезон «зивалм-
лн» год. Мы. ориентиру-
ясь на первоначально за 
планированные потоку 
|.11Ло.М1-тры. опре.ц-лили 
самые сложные па зим 
ннй сезон, но .. сделали 
лишь 50 процентов на 
намеченного нами. При 
чин тому немало, но ос-
новная отсутствие Тру 
бы нужного диаметра. 
Кроме того. I. нынешне 
му году мы подошли, 
как никогда. не подго 
товлеиными. Если, гото 
вясь к 1989 году, мы за 
ранее знали объекты и 
уже в ноябре - декабр» 
1988 г. начали там рабо 
;ать. То на нынешний 
год программу строитель 
ства получили только в 
инваре Нашему потоку 
было определено 95 кн 
лометров. реально из ко 
торых П|ик матривались 
лишь 69.7 км, а 25 -пе-
реходящие на следующий 
год. • 

И и а ч а лось .. оказалось. 
ТАМ—набора работ НЕТ. 
ТАМ — то ли снимать 
объемы будут. ТО ЛИ до 
бавлнть... И буквально 
на апрель нам планиру-
ется дополнительно кап 
ремонт, и объемы С М Р 
резко подскакивают с 
5.3 миллиона до 7.8 
мнллиоиов рублей - успе 
вай. работай . Трубы 
нет. фондов нет. поступ-
ления стройматериалов 
нет... А что. если и в мае. 
нюне не поступят — как 
мы этот план выполнить 
будем? 

Пришли мы на объект 
напорные нефтепроводы 
БЦТЛ —КСП-16 (17.16 
км», уверены были, что 
сдадим его в третьем 
квартале — там линей-
ную часть можно было 
бы за месяц построить. 
В итоге за март всего 
девять километров свари 
ли. как оказалось, объект 
подкреплен материалами 
лишь на 12 километров, 
а не на всю протяжен 
ность. как нас уверял в 
начале года начальник от-
дела комплектации. Не 
закончив этот, переходим 
на другой объект (не 
простаивать же)—КСГ1-11. 
— протяженность нефте-
сборных сетей М км По-
хоже. сегодня вновь на-
мечаются здесь измене-
ния — увеличение с 11 
до 18.9 километра. Но 
как бы там ни было. а 
трубы в наличии также 
нет — всего 1.0 км. А 

лето идйто. 

В 

Камнем на Шее у нас <м 
ект прошлого года га 
сборные сети КСП-9 
принципе он давно готор. 
Но сдерживает переход 
•чред оетоиную днр^Г? 

нужно делать «•прокол*, 
а бурильная установка, 
что в КТП-8. носТошню 
•яюла или находится на 
испытаниях. С 1"» яшшря 
ооъект пустует. Се1 одни 
установку нам, наконец. 
Привезли дней ЧвреЭ 

И' газосборные сепс еда 
дим. 

Л назвал только рид 
объектов. где мы р.» 
"ботаем. а у нас нх не 
сколько, пот и «бетас-м-
но мере иоетуиленнд 
стройматериалов т одного 
ни другой. В потоке 78 
челоиек. Только свод-
ил они раэЦмм/ины но пе 
«мрем о*л>ектам, го же 
I техникой, механизмами. 
Лихорадит трассу с пер-
вого дин нынешнего го-
да. Только ли поставка 
трубы виной тому? Страш-
но вспомнить, как мы 
строили иефтесборные се-
ти ДНС-3 бе» черте 
жги. иросктно сметной 
документации, без согла-
сований на изменения. 
Я даже не мог объяснить 
рабочим сколько и поче-
му стоит километр по-
строенного трубопровода. 
Всему можно найти объ-
яснение. но сколько мож-
но. ведь просвета ие ви-
дать. 

Большая неразбериха, 
считаю, в частности, от 
существующего ныне пла-
нирования. его необосно-
ванности. Тан, на самые 
рабочие месяцы зимнего 
строительного сезона 
на квартал планирует-
ся С М Р около 1.7 мил 
лиона рублей, а на лет-
ний квартал - - более 
двух миллионов рублей... 
Выходит. планирующие 
службы нз своего преж-
него опыта исходят, мол, 
в конце-то года стройка 
териалм непременно по-
ступит? То есть, заранее 
предвидят планируют 
штурмовщину. ее не 
предвидеть, а предупре 
ждать надо 

Планирование, проект 
рокание. снабжение... Для 
этого у нас целый аппа-
рат в тресте имеется. И 
причины неурядиц не от-
того. что трассовики не 
хотят работать, а оттого, 
что нет четкости в |>або 
те упомянутых служб. 
Хорошо, что коллектив у 
пас в целом здоровы!), 
много действительно на-
стоящих специалистов. 
Понимают люди в целом 
сложившуюся и тресте 
обстановку, но понимают 
и то. что многих промахои 
можно было избежать, не 
ссылаясь на «мировые 
проблемы». Люди хотят 
работы полноценной, даю-
щей и моральное удов-

годпя. работать тяжело 
- нельзя так работать. 

Обидно трассовикам, ЧТО 
так бестолково пима -
сезон зимний прошел. 
Нельзл допустить чтобы 
и и будущему году трест 
подошел Также непод-

НЛШИ ИНТЕРВЬЮ 

готовленным — следует 
учесть горький опыт ны-
нешнего года. Коллектив, 
конечно, несмотря ни на 
что. грудится к силу СВО-
ИХ возможностей, но об 
стаиовка напряженна а 

Подготовила 
Л. ПАВЛОВА . 

если принять во внима-
ние что трпсса болотце 
тан. то пока ждем трубу, 
уйдем г этим объектом в 

«ТОЛЬКО ИЗМЕНИВ 
ОРГАНИЗАЦИОННУЮ 
СТРУКТУРУ» 

Так называлась статья В. Н. Турова. опубликованная 
в 10—11 номере нашей газеты за 20 марта нынешне-
го годя. 
Мнением о вынесенных на обсуждение коллектива 
предложениях по изменению ор1аинзацшчшой структу-
ры. как треста, так и его подразделений, с читателями, 
специалистами делится начальник планового отдела 
УМ 19 Ася Михаиловна КОЧУКННА 
70 лет привычки к тому, что нами кто то командует 
убнлн в нас всякую охоту думать, мыслить мы сегод-
ня не умеем. II вот человек предлагает что-то несте-
реотипное. непривычное нашему мышлению. Мы. не 
и.Омываясь в сущность его предложений, готовы сра-
зу же не признать их. 

Многие в нашем управлении читали статью В. Н. Ту 
рова. но до большого обсуждения дело не дошло 
• Кадь, что начальник управлении С.А. Зотов сейчас 
на учебе, иначе >тн статьи была бы предметом обсуж-
дении не только в кабинете, но н на СТК, пожалуй. 
Есть в статье и спорные положения, по-моему, однако 
над ее идеями, стоит подумать. 

Почему Владимир Николаевич считает, что мы. как 
завод, пе будем иметь отношении к показателю произ-
водительности труда, выработки? Считаю, чте про-
мышление - производственный персонал, где бы он нп 
работал, влияет на выработку. Другой вопрос: кому 
сегодня вообще нужен показатель производительно 
сти труда? 
Произошло смещение показателей —иа первое место 
нетал показатель дохода. От него идет формирование 
всех (рондов развитии и оплаты, а выработка стано-
вится показателем производным от дохода. 
Правильно сказано у В. Н Турова. что трест сегодня 
существует как надстройка над всеми подразделения-
ми. а сделать его следует гениодрядиым. включающим 
в себя лишь линейные потоки, выделяющим субпод-
рядные подразделении, которые ]>аботают у него по 
сметным объемам. 

Сейчас мы (УМ-19. КТП-7, 9 и др.) работаем не от 
сметы, которую держит трест в своих руках, а по пла-
ново-расчетным ценам, жестко составленным на осно-

вании неувязинных инструкций, нормативов, до кон-
ца, однако, не досчитанным. 
Так, мы в тресте на внутрихозяйственном расчете и 
не имеем ни плановых накоплений, ни накладных рас 
Ходов в Полной мерс- Нет. например, расходов на со-
держание материально-технической базы. Естественно 
при таком раскладе мы. в конце концов, «сядем* 
убытками на результат работы треста. 
По сути сегодня мы бесправны. Не имен расчетного 
счета, пе можем создавать фонды развития производ-
ств;!. социального развития. 

При существующей структуре объединение централи 
зованно изымает у треста 52 процента амортизацион-
ных отчислении, которые, якобы, перераспределяясь, 
| озвращаются к нам. как источники приобретения ос 
новных фондов. А что на деле? В каждом потоке се-
годня работают машины изношенные полностью, а за 
менигь нх нет нозмоцрюсти—нет выделенных фондов 
и нет денег. 

Стань же УМ 19 заводом, мы имели бы эти 52 про 
цента у себя, смогли бы заключать прямые договоры. <_' 
следить па износом техники, планировать замену. • " 
Другой пример. Сегодня остро стоит вопрос о выплате 
зарплаты за март. 
Снизился объем работ по отношению к соответствую-
щему периоду прошлого года. Значит, в целом по 
тресту снизился размер фонда оплаты труда При ны-
нешней структуре мы все заглядываем и обшпи ко 
тел треста. И если объемы на линейных потоках со-
кратились. а в других подразделениях остались на 
уровне прошлого года ИЛИ возросли, то, естественно, 
меняется доля каждого 
А если бы мы стоили на позициях завода, как пред-
лагает В Н. ТуроВ, мы, работая напрямую с банком, 
получали бы все положенное, естественно, сделав со-
ответствующие платежи в бюджет А трест, как ген-
подрядчик. имел бы свою чаегь оттенподряда. 
Завод вправе решать самостоятельно куда направить 
доход: отдать ли его на зарплату или. в силу сущест-
вующих правительственных законов, не позволяющих 
использовать нп зарплату весь доход, формировать 
свои фонды. 

Кое-кто опасаетси. что. став заводом, УМ-19 не будет 
жить заботами и интересами треста. Я считаю. что 
это большое заблуждение. Почему? Здесь также дол 
жно произойти смещение акцептов отношений. На сме-
ну административно-командным встанут отношении 
•ноиомические, А они подразумевают: договорные оби 

зательстни субподряда, стабильный объем работ Кро 
ме того, привязывают N.N1-19 к тресту базы, имеющие 
ся на месторождениях, и многое другое. Такие отно-
шения. по .моему, наиболее целесообразны и прогрес-
сивны сегодня. Жаль, что эти мысли, прозвучавшие в 
статье В. Н. Турова. остались незамеченными, 
Это был бы первый ишг на пути к аренде, которая под-
{шзумекает расширение самостоятельности путем вы 
купа государственной собственности и перехода ее в 
собственность коллективную. Но я думаю, что это де-
ло не очень близкого будущего. Создается такое впе-
чатление. что правительство, задумав большую ломку, 
вдруг, испугалось ее последствий н тормозит. 
Основы закона об аренде утверждены еще в декабре 
прошлого года, но до сих пор нет законов о размерах 
платежей н налогов с дохода, закон о собственности я 
С С С Р утвержден в марте этого года, но споры о нем 
продолжаются. 

Так что. изменение структуры треста на данном этапе, 
предложенное В. Н. Туровым. поможет развязать 
многие узлы и принесет экономическую независимость 
не только субподрядным подразделениям, по и генпод-
рндному тресту. 

в П А М Я Т Ь 

0 Т О В А Р И Щ Е 
13 апреля 1990 года трагически погиб электроснар-
ншк комплексного технологического потока № 8 тре-
ста Самотлортрубопроводстрой, член КПСС с 1968 
года 

КУНЧЕНКО 
Владимир Андреевич 

Владимир Андреевич родился 29 мая 1940 года 
в городе Лисичанске Вороншловоградской области. 
В 1988 году окончил Зуевский энергетический техни-
кум по сиенна тьности технимолектрнк. 
В мае 1977 года приехал в Нижневартовск и псе 
эти годы работал техником-электриком н подразде-
лениях треста Самотлортрубопроводстрой (СУ-7, 
УМ 19 КТП-8». 
С 1981 года постоянно избирался секретарем пар-
тийной организации, три созыва подряд являлся 
членом партийного комитета треста. 
Владимир Андреевич — человек, добросовестно от 
ноейвшнйеи как к производственной, так и общест-
венной деятельности. Наставник молодежи, актив-
ный рационализатор. Его отличали доброжелатель-
ность. ОТЗЫВЧИВОСТЬ. 

Светлая память о Владимире Андреевиче — хоро-
шем человеке, настоящем гражданине, коммунисте, 
добром товарище навсегда сохранится в наших 
сердцах. 

Мы выражаем искреннее соболезнование родным и 
близким 

КУНЧЕНКО 
Владимира Андреевича. 

Коллектив КТП-8. администрация, партком 
н профком треста. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
П профкоме треста име-
ются путевки: 
туристические — 
Нижневартовск Киев 
— Нижневартовск, с 13 
по 19 мал. 2 шт.; 
Нижневартовск — Ленин-
град Пушгоры Ннж-

Стоимость одпой путевки 
221 рубль. профсоюз 
предлагает их за 30-про-
цеитиую стоимость. 
На отдых принимаются 
дети в возрасте, начиная 
с семи лет, при наличии 
путевки. 

иевартовск. с 20 по 29 
мая. 2 шт.; 

-лн„'ж" БИБЛИОТЕКА 
иевартовск. с 25 августа 
по -1 сентября, 1 шт.: 

Одесса - с 5 августа 

(две». 

санаторные — 

Одесса (курорт «Куяль-

ннк», с 9 нюня (костно-

мышечная система); 

Ялта — с 28 июня (нерв-

ная система); 

отдых (частный сектор) в 
Бердянске, заезды — с 
1 и 26 нюня, с 21 июля, 
с 15 августа. 

И М Е Ю Т С Я путевки иа 
отдых в Бердянск (Азов-
ское морс) частный сек-
тор. Сроки заездов: 
с 1 июня по 24 нюня' — 
пять путевок, с 26 нюня 
по 19 июля — пять. с 
21 июля по 13 аигуста— 
пять, с 15 августа по 7 
сентября — пять. 

для 
ДЕТЕЙ 

Администрация пионер-
лагеря <• Сам от лор» обра-
щается к работникам тре-
ста с просьбой помочь в 
организации детской бнб 
лнотекн дли пионерлаге-
ря. 

Книги вы можете сдать 
в приемную СУ-18. 
Надеемся, в вашей до-
машней библиотеке най-
дутся книги, которые де-
ти будут читать с боль-
шим интересом и увлече-
нием! 

Администрация 
п/л «Сам от лор». 
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СОЦИАЛЬНАЯ ПРОГРАММА-В ДЕЙСТВИИ 

«Убыточно? Это факт, но...» 
Ферма в подсобном хозяйстве 
треста в селе Болыпетархово 
сегодня насчитывает 328 голов 
крупного рогатого скота. 
93 из которых, составляет дойное 
стадо (на начало прошлого года 
было 281, из них дойных —56). 
При плане производства молока 
50 кг. на одного работающего 
в прошлом году 
было произведено 58 кг. 
С перевыполнением вышло 
по молоку 
хозяйство и в 1 квартале 
нынешнего года - ра( 
продано 27.3 тонны 

икам треста 

молока вместо аапланнрованных 1-1 
тонн, на одного работающего 
приходится, таким образом. 22.3 кг. 
что в два раза больше плана. 
Как видно из показателей, 
наблюдается рост производства 
продукции хозяйством, 
увеличивается поголовье скота. 
И, тем не менее, подхоз 
по-прежнему убыточен для треста 

— только на нынешний год ему 
выделено 
900 тысяч рублей дотации. 
Мнением о перспективах развития 
подсобного хозяйства 
мы попросили поделиться 
ДИРЕКТОРА ХОЗЯЙСТВА 
Леонида Андрияновича 
ВЕЛИЧКО. 
— Подсобное хозяйство сегодня 
убыточно — это факт, но нельзя 
забывать, что строительство его 

еще не закончено, трудно, естест-
венно. пока рассчитывать на «ве-
ликие» доходы. Однако сегодня 
многие, не вдаваясь особо в сущ-
ность вопроса и зная, что оно убы-
точно, смакуя это знание, стара-
ются «прокатиться» за наш счет — 
все равно, мол. хозяйству Терять 
нечего. Примеров сколько угодно. 
Подхоз. как и все подразделения, 
имеет право пользоваться услуга-
ми СУ-18. однако... Чтобы в столо-
вой сделать ремонт, нам пришлось 
нанять рабочих, к результате чего 
из кармана подхоза выплачено око-
ло двух тысяч рублей. Работники 
СУ-18 все же тоже поучаствовали 
— отладили холодильник, в резуль-
тате. при включении холодильника 
выключаются тены и наоборот... 
Многие в тресте, в том числе и 
работники КТИ-9. упорно настаива-

ют на ликвидации подхоза. как убы-
точного. Похоже, людям нс-лезраз-
лнчно финансовое положение тре-
ста. Похвально! А вот пример кон 
кретный итого беспокЫктва: около 
130 раз ' Татры потока № 9 побы 
ьалн г. подходе. вывозя оттуда на 
воз для огородов. Думаете, они. 
отправляясь к нам. загруясалнсь 
комбикормам, который мы отчая-
лись вывезти со станции Н-Вар-
товск-2 и который уже начал пор 
тнться? Нет. Шли к нам порожня-
ком. Вот вам н экономика, вот вам 
и хозяева!.. 

Поток Ю занимается в селе 

строительством школы. Пдуище в 
его адрес на с. Болыпетархово гру-
зы оплачивать почему-то должны 
мы— документы на оплату отправ-
ляют в нашу бухгалтерию... 
Недалеко от подхоза идет строи 
тельство продуктопровода. трудно 
сейчас вспомнить сколько счетов 
за стройматериалы для него посту-
пило в нашу же бухгалтерии». 
С таким отношением к подсобному 
хозяйству отдельных служб, под-
разделений треста мы никогда не 
выка)>абкаемсл из «убыточных». 

Чтобы ускорить становление хо-
зяйства. мы ралработалн ряд ме-
роприятий. Так. на базе имеющей-
ся у нас котельной будем строить 
теплицы, которые уже через год. 
по нашим подсчетам, окупит себя. 
Нолиосшо достроив в нынешнем 
году четырехрядный коровник, од-
но из помещений отведем под со-
держание свиней—уже закуплен.» 
22 поросенка. 1'азрабатывасм 10 
га земли под кормовые корнепло-
ды. Одним словом, не сидим сл«к<:а 
руки Подхоз может стать рента-
бельным хозяйством ИД1- ц. нсиблз-
римом будущем, а в ближайшем, 
для чего ему нужна самостоя-
тельность. Сегодня же за нашу 
продукцию почему-то как за услу-
ги отчитывается СУ-18 (с какой 
стати), деньгами нашими, выде-
ленными на развитие подхоза, рас 
поражается трест... 

Подготовила Л. ПАВЛОЗА. 

К 45-ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ : 

«А мы дружили крепко, до смерти» 

НАША ОБЩАЯ БОЛЬ 

Я ОБРАЩАЮСЬ 
К ВАМ! 

Семь лет я работаю в тресте и все эти годы 
постоянно выписываю нашу газету «Огни трассы-*, 
но сама ни разу в редакцию не обращалась. 
А вот сегодня... 
К этому побудило меня общее горе- Чернобыльское. 
Я ХОЧУ. Ч^ОБЫ МЕНЯ УСЛЫШАЛИ МНОГИЕ. 
Я уже работала в Нижневартовске, когда случилась 
беда, но она коснулась н меня через моих родных, 
близких, оставшихся там. 
И сегодня они продолжают испытывать на себе 
последствия этой аварии. 
Долгое время громко я открыто о том. что люди 
по-прежнему подвергаются опасности, 
у нас ме говорили. 
Спасибо народному депутату Алесю АДАМОВИЧУ, 
вынесшему этот больной вопрос на съезд народных 
депутатов. 
Сегодня в нашей стране много проводится различных 
благотворительных телемарафонов, вечеров с целью 
перечисления деиег на различные нужды. 
Недавно состоялся благотворительный вечер, цель 
которого- восстановление Дома актера в Москве. 
Смотрела и удивлялась: как можно ироенть деньги на 
его восстановление, когда так много людей, 
потерявших крышу над головой, людей, как сейчас 
говорят, «перенесших атомную войну»? 
Часть Украины. Белоруссии отравлены радиацией. 
Заколоченные избы, бездомные собаки... Стр 
кто остался там, за всех земляков моих 
КАК ПОМОЧЬ ИМ? 
Одна я этого сделать, естественно, не смогу, 
поэтому обращаюсь через нашу газету ко всем 
с просьбой откликнуться принять участие р. теле-
марафоне. СОСТОИТСЯ который 26 АПРЕЛЯ. 
Все сборы от него будут направлены в ФОНД 
пострадавших от Чернобыльской аварии, 
на переселение их в чистые зоны, 
на «чистое» питание, на лечение. 
Заранее хочу поблагодарить тех. кто примет 
активное участие в намечающемся акте милосердия. 
ЛИЧНО Я (правда, зарплата у меня небольшая), 
ПЕРЕЧИСЛЯЮ СВОИ ДВУХДНЕВНЫЙ 

тришно за тех, 
родных. 

ЗАРАБОТОК! 
Т. ФИЛОН КН.'. 

завхоз УМ 19. 

ГАЗЕТЕ ОТВЕТИЛИ 

«С Д О Г О В О Р Д О Л Ж Е Н 

Д Е Й С Т В О В А Т Ь » 

В материале, опубликованном в № 13 газеты «Огни 
трассы» за 3 апреля с. г. под заголовком «Договор 
Должен действовать», говорилось, что в потоке 
ожидании разгрузки пять автомашин простояли в те-
чение трех часов (седа пошло и время — около двух 

Эдуарду ЗИМЕНСУ 
нет еще и 18 лет. 
однако. 

как говорится, 
в руках у него две 
профессии: шофер 
(окончил курсы 
шоферов в Ишнме) 
и скотник — 
работает 
сегодня. 

поскольку к машине 
пока не допускают 
— «м%л» еще. 
Но Эдик, похоже, 
не очень 
расстраивается—до 
восемнадцатилетия 
осталось совсем 
немного, а работать 
скотинком ему даже 
нравится. 
Серьезно! 
В его словах об этом 
не чувствовалось 
никакой фальши. 
Четверо их у матери. 

Радостной • н грустной 
была наша встреча — 
встреча с боевой, тревож 
ной молодостью 800 
выпускников Киев-
ского военно - медицин 
ского училища. спустя 
много лет. вновь собра-
лись в стенах дома, дав 
шего им «путевку (даже 

вымолвить страшно)... а 
войну». Мы. наше поко-
ление. пройдя по жияни 
через горнило войны, за-
калнашись и утвердив 
шись в силе человечаемо-
го духа, торжестве спра-
ведливости. не потеряли 
борцовский дух и поны-
не, что сплачивает и род 

инт нас. Нам есть что 
вспомнить 
Тяжелое тогда было вре-
мя. но как ярко оно про-
явило интернациональную 
сущность наших народов. 
как искренне мы поддер-
живали друг друга. В око-
пах не спрашивали какой 
кто нации, да это нам и в 

И ВСЕ 
приучены к простому 

труду — к делу. 
Старается 

Галина Леонидовна 
выучить своих детей 
всем помочь получить 

специальность, 
нужную в хозяйстве. 
Вопрос: останутся ли 

дети в селе? 
— Мне скоро в аргню, 

— отвечая на вонрос. 
говорит Эдик. 

— но после службы 
вернусь в 

Болыпетархово 
и опять прид •; 

работать иа ферму, 
скотником ли, 
шофером ли, 

лучше, конечно, 
шофером, люб.но 

машины, 
но все равно сюда 

Мне правится здесь. 
Фото и теист 

Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

голову м ф ш ц в л о . ели. 
как говорятся, из одного 
котелка, спали, прикркп 
шнсь ОДНОЙ шниелмии"! 
Дружили крепко, до 
смерти. Та яге взаимопо-
мощь была и в тылу, при-
нимая в семьи беженцев, 
люди не интересовались 
их национальной пр1* 

«Действительно, на дорту 
в столовую затрачивает.м 
с коло двух часов. но 
бригада А. Лазутина, на 
пример, не теряет время 
на поездку. Горячий обед 
доставляет па место рабо-
ты людей водитель вах-
товой машины, здесь же. 
в бытовке, вместе с брига-
дой обедают водители и 
ремонтники, которые в 
данное время находятся на 
трассе. В результате оста 
стен в{>емл на отдых 0.'с-
ды доставляются в термо-

иадлеишостью. Горе было 
общее, оно объединяло 
и МЫ ВЫСТОЯЛИ. 
Что же с нами сегодня? 
Откуда т а вражда? Ар-
мяне, грузины, казахи, 
украинцы!.. ~ Неужели 
трудно понять, что мы — 
СИЛА, если все вместе' 
Тяжело и обидно нам. 
фронтовикам, и другое — 
слышать, как сегодня по-
рочат партию, всех ком-
мунистов А ведь люди 
моего поколения вступи 
ли в партию в больший 
стве своем там —на фрон-
те. Мы верили искренне в 
силу и идеи партии Ле-
нина. в силу н мужество 
коммунистов. Я вступила 
в члены КПСС в августе 
1944 года. Да. разве я от-
кажусь. как некоторые 
сегодня, от своего парт 
билета?! Нет. ни в коем 
случае, он для меня — 
святыня. связанная с 

СЯХ, КОТОРЫМИ о б ' Т Ч- 'Н то 

СУ-18, дополнительно их 
утеплив, содсржл.м'ч* тер-
мосов сохраняет необходи-
мую температуру. Про-
стои техники из-за несво-
евременной разгрузки в 
этом звене не допускают-
ся. Оба случая простои, но 
которым Предъявлены прс 
тетин, произошли во вто-
ром звене, поездка в сто-
ловую у которою дейст-
вительно отнимает около 
двух часов». 

жизнью н смертью 
моих товарищей, с Побе-
дой. И не смейте. вы. 
гребущие все под «одну 
гребенку», порочить ком-
мунистов огульно, отдель-
ных конкретных прохо-
димцев — пожалуйста, а 
всех — не смейте! Нель-
зя рубить сплеча. Да, пар-
тией были допущены 
ошибки, но их не смако 
нать, а анализировать на-
до. чтобы не повторить. 
Не отрицаю, не идеально 
н наше поколение — бы-
ли ошибки, но за наши-
ми плечами немало дел 
героических. Так. война 
с фашистами дала ему 
объективную оценку — 
ПОВЕДУ — выстояло, 
спасло РОДИНУ. 

Тамара Михайловна 
АВКСЕНТЬЕВА, 

ветеран войны и труда. 
пенсионерка 



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

Обсудили 

проект 

Устава КПСС 
На состоявшемся на днях партийном собра-
нии коммунисты обсудили проект Устава 
КПСС, предложенный партиен на XXVI I I 
съезд КПСС. 

Перед началом обсуждения своими мысля 
ми о проекте поделился секретарь горкома 
КПСС С. С. Вернн. 

В своих выступлениях коммунисты П. М. 
Воронков. П. П. Янишевскнй, Н Ф . По 
скальнюк. А. А. Атлуханов. А Н. Зверок. 
Л. А. Величко. Н. В. Серяков, В. А. Ко-
роль были едшюдушны. 
— Нынешний проект Устава краток, ио похо-
же. что составлял его человек или группа 
людей, далеких от внутрипартийной жизни. 
Здесь нечеткость формулировок об органи 
зацин КПСС, а в преамбуле вообще вычерк-
нуто слово «коммунизм*... Какая же и 
таком случае партия и каковы наши цели? 
Вопрос закономерен. Далек он или близок, 
но цель партии—коммунизм, и это должно 
быть отражено в Уставе. 
Даже капиталисты обращаются к трудам 
Маркса. Ленина, а в проекте Устава нашей 
партии их учения уже и не упоминаются 

Рано оназьиаться от дем< кратн'ч скота 
централизма — его идеи в И|кн.кте вскользь 
и то рмзор' Саны но всему Уставу Отказоь 
ишсь от него, партия придет к расколу. Мы 

»а Ленинский централизм в партии 
Одной из задач коммунисток должна стать 
борьба за право каждого человека на труд 

н|к»тнв безработицы 
Непонятно с какой целью изменяется стаж 
для присвоения шания •>Ветеран партии» с 
50 на '10 лет? Кому это нужно. а может 
кому-то выгодно? 

Серьезный разговор возник по поводу 
принципа уплаты членских партвзносов. 
Ьыло щюдложено исходить нз одного -
трех пр1Я1еитов. но... без учета северных 
надбавок и районного коэффициента, по-
скольку последние выплачиваются, как 
льготы за неблагоприятнее климатические 
условия. Часть взносов должна оставаться 
в парторгаШ1зацнн. 

Нет в проекте нн слова заботы о человеке, 
коммунисте. В постановлении по обсуждав 
шемуся вопросу коммунисты записали: 
обобщить предложения коммунистов и на-
править их для дальнейшее обсуждения 
городской, окружной, областной партконфе-
ренциям. Поручить делегатам конференции 
отстаивать точку зрения парторганизации 
треста. 

На окружную партконференцию своим де-
легатом коммунисты избрали секретаря 
парткома П. И. Янншевского. на областную 
— члена парткома А. Д. Атлуханова. кан-
дидатом в делегаты на XXVI I I съезд КПСС 
— секретаря горкома КПСС С. С, Верина 

« Прошу 
исключить...» 

Этими словами начинаются все девять за-
явлений. поступивших от членов КПСС о 
пар г ним треста. 
«...так как пользы иартнн не приношу, ра-
боты никакой не веду и состою, как а 
считаю, только для уплаты членских взно-
сов*. 

А. А. ЛЕВИЦКНИ 
«...так как я не верю в демократию при 
однопартийной системе*. 

М. Г. КУЦМАП 
Причины указаны лишь в трех заявлениях, 
но в одном—все едины: «Прошу обсудить 
мое персональное дело без моего присутст-
вия. С выводом согласен...» 
Вот так—просто, небрежно, а главное, сов-
ременно. Это вам не вступление с его вол-
нениями. переживаниями: «примут—не при-
мут». А тут—раз. раз и... никаких хлопот, 
волнений» И очень удобно: «Без моего 
присутствия». В общем, комментарии из-
лишни. 

Партийный комитет на расширенном засе-
дании принял решение: удовлетворить про-
сьбу коммунистов Ф . И. С А Л И М Г А Р Е Е В А . 
М. Г. КУЦМАНА нз СТУ. П. II РААБЕ . 
Т. В. Б О Н Д А Р Е В О Й . 3. Е. МАЦКО из 
подхоза Болынетарховского. Н. Н. ЧЕРЕП-
КОВА — КТП-1. А А. ЛЕВИЦКОГО -
КТП 4. С. В М-У1ЫХ — СУ-18. Ф А. 
Н У Р У Т Д И Н О В А — УМ-2 об исключении нз 
членов КПСС. Л. ПАВЛОВА . 

:ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 

«Когда будет сделан ремонт?» 
Мы проишваем в п. Мл 
гнетраль в доме в 32 уже 
почти три года, и все г»то 
время ждем, когда и.е, 
наконец, СУ-18 перекроет 
крышу. Если в тот период, 
когда лично я первый раз 
обращался в это управ-
ление. нужно было занять-
ся только крышей то се-
годня необходимо полно-
стью менять чердачное 
перекрытие. Суть истории 
в том. что шифер на кры-
ше строители положили 
так. что плиты не находят 
друг на друга и между 
ними пространство, через 
которое на чердак замета-
ет снег, попадает дождевая 
вода. Естественно, гниет 
панель на чердаке, кото-
рая с обратной стороны 
«изображает» потолки в 
наших квартирах. Она се-
годня настолько прогнила, 
что нам приходится для 
того, чтобы очистить чер-
дак от снега или «вымо-
чить» тряпками воду из 
гнилого нутра панели, что-
бы меньше текло в квар-
тиры, скакать по перекла-
динам, подобно зайцам, 
дабы ие провалиться пря-
мо в комнату через кото-

лох. 

В период дождей, таяннл 
снега на втором этаже вся 
мебель сдвигается на 

«территорию!», недоступ-
ную капающей, Со став-
ших уже волнообразными 

потолков, воде. Обстанов-
ка сегодня в квартирах 
удручающая: с потолков 

течет — под ручейки по-
наставлены ведра, тазики, 
обои почернели от поте-
ков. Кстати, прошлым ле-
том нз отпуска я приво-
зил обои и делал ремонт 
в квартире сегодня 
можно начинать все снача-
ла. 

Когда кончится издева-
тельство. это наплеватель-
ство на человека? В конце 
концов кто-то должен от-
ветить—заплатить нам за 
испорченную мебель, сие 
денныЙ на нет наш труд— 
как-никак. а это наша 
личная, собственность. 
Обещания руководства СУ-
18 нам надоели. Если в 
ближайшее время Не будет 
сделан ремонт, отправим 
письмо с фотографиями в 
«Тюменский меридиан» 
или во «Взгляд». 
Просим К. И. Лнтвннского 
через газету дать нам чет-
кий и вразумительный от-
вет на вопрос: «КОГДА 
БУДЕТ СДЕЛАН РЕ-
МОНТ?» 

А. СИТНИКОВ, 
по поручению жильцов 

дома М 32, 
п. Магистраль. 

ИЗ САВКИНО СООБЩАЮТ 

« Д Ж Е Н Т Л Ь М Е Н Ы » И 

« Б Е С П Р И З О Р Н И К И » 

Накануне 1 апреля в общественном центре п. Савкино 
в клубе «Веселых и находчивых» встретились две коман 
ды «Беспризорники» и «Джентльмены». В течение 
двух часов в переполненном зале клуба не смолкал 
смех. 
С давних пор считается, что лучшее лекарство от соци 
альиых болезней, сатира и юмор Жюри и зрители по 
достоинству оценили экстравагантные костюмы «Джент 
льменов и «вызывающие» —«Беспризорников». Ребята 
превосходно справились с домашним заданием, проя-
вили находчивость, остроумие, чувство юмора без ис-
ключения во всех конкурсах. Взрыв положительных 
эмоций у зрительской аудитории вызвал конкурс «Сав 
минские новости», где затронуты все болевые точки на-
шего поселка. И все это с юмором, исключительным 
артистизмом. 

Компетентное жюри главный при.» КВНа «бублик» вру-
чило команде «Беспризорников». Специальным призом 
жюри был награжден самый находчивый «беспризор-

ник» Коля Граматнк — своим исполнением танца «Лам-
бада» он покорил всех 

И. АЛЬБЕТ, 
председатель жюри. 

СПОРТ 

Детско - юноше-
ская сборная 
команда по бас-
кетболу вз по 
селка Савкнно 
встретилась со 
сборной кома 4 
дой поселка Ма-
гистраль. 
Оба матча с 
большим преиму-
ществом выиг-
рали спортсмены 
нз Савкино. 

С. С А М О 
ЩЕНКО . 

тренер 
Фото 

Ю. ИППОЛИ 
ТОВА. 

П о з д р а в л я е м 

С С Е Р Е Б Р Я Н Ы М 
Ю Б И Л Е Е М супругов 
В Е Н Е Р У ТАГИРОВ 
НУ и М И Х А И Л А АН 
Д Р Е Е В И Ч А С У Х О В Е 
Е В Ы Х ! 

Желаем им семейного 
счастья н благополучия! 

Коллектив аппарата 
треста. 

С ДНЕМ Р О Ж Д Е Н И Я 

Ф И Д О Р Ч У К А Сергея 

Анатольевича (воднтеак »», И 
Т А Р А С О В У Наталью 

Ивановну (штукатура 

маляра), 

Р Ы Ж К О В У Валентину 

Леонидовну (оператора 

котельной)! 

От всей души желаем 

им всего самого добро-

го! 

Коллектив подхоза 
Большетарховскнй. 

МУСИЕНКО Валенти-

ну Николаевну (ведуще-

го бухгалтера треста)! 

Счастья, молодости в 

добрых друзей тебе, Ва 

лентннв! 

Бухгалтерия. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Управление проектных 
работ предлагает жела 
ющнм запечатлеть на 
видеопленку семейное 
оржество. детей, важ 

ные события жизни — 
воспользоваться видео 
камерой фирмы «Пана-
соник». 

Обращаться в У П Р тре-
ста по телефонам: 
3-89-25. 6-11-58 
6-14-52 

Обязательно воеполь-
зуйтесь предложением: 
Помните, что каждое 
мгновение Вашей жиз-
ни — неповторимо! 
Спешите запечатлеть 
его на долгую память! 

В Н И М А Н И Ю ЧЛЕ-

НОВ С А Д О В О - ОГО-

РОДНОГО ТОВАРИ-

ЩЕСТВА ! 

Каждую субботу с 14 
до 18 часов на террито-
рии бывшего БРУ 
СМУ-23 реализуется 
сухой куриный помет, 
(при покупке иметь 
при себе членские би-
леты). 

В. АКСЕНОВ, 
председатель СОТ. 

Все члены ЖСК «Са 
МОТЛОр». уплатившие 
вступительные и паевые 
взносы, приглашаются 
до 30 апреля в прав 
ление ЖСК для реги-
страции квитанций (об-
ращаться к заместителю 
управляющего Н. М 

эронкову). 

П Р А В Л Е Н И Е . 

Коллектив потока № 7 
скорбит по поводу тра-
гической гибели работ-
ника КТП-8 
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Владимира Андреевича 
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в людях 
НЕТ 

СОМНЕНИЯ 

Руководитель я еще 
молодой, возможно. ие 
хватает пока нужной 
опыта, но. если я ещ< 
могу се-'>е позволить 
усомниться н чем-то I 
себе, то в людях. < 
которыми сегодня ра 

ботаю. - ни а коем слу-
чае—видел. как добро 
совестно и грамотно ве-
ли они стр.жтельств< 
ироду ктопршюда 
Самым тяжелым для 
нас был январь, «рак 
тически он явился ме-
сяцем становления кол 
лектива - в одни ели 
лись дна—КТП-4 и 6. 
Думаю, нет необходи 
мости объяснять. что 
это значит для каяио 
го из них. Л тут еще 
актированные дни... Но. 
тем не менее, с про-
граммой сезона, с не-
значительным отстава-
нием. мы справились 
(упущенное наверста-
ем). 
Заканчивая строитель-
ство линейной части 
продуктопровода до 
Радужного, переходим 
на новый объект —на 
порный нефтепровод 
(задельный объект), в 
этом году предстоит 
построить 3<} километ 
ров. Поток № 9 уже 
готовит трасер. • 
Сегодня можно с 
уверенностью сказать, 
что коллектив сложил-
ся. .Трудно ?ыдедить 
кого-то осам. одщко 
йазЬву имена тех. кто 
как говорится, состав 
ляст костяк. -Это зве 
нья сварочно - монтаж-
ные — А. Лысенко. 
А. Лазутина. В. Баби 
ча, изоляции — М. Бе-
ляева. В. Швечикова. 
Л. Найдена, подготов-
ки и земляных работ — 
А. Вдовнченко. От 
имени всего коллекти 
ва хочется сказать сло-
ва благодарности ме 
ханнкам Александру 
Мальцеву (КТП-4) и 
Николаю Науменно 
(У М-19) — благодаря 
им техника в зимний 
строительный период 
работала ритмично. 
От всего сердца йоз 
дравляю с праздником 
весь коллектив треста, 
а также «личный со-
став» потока >й 4. 
Счастья, здоровья всем! 
Хорошего отдыха в от 
пуске после напряжен-
ного труда. 

Ю. ЛЫКОВ, 
начальник КТП-4. 

Звено Викюра Курочкина — 
В бригаде С. Г. Дехтерука из СТУ тру 
днтся звено В. И. Курочкина (на снимке 
в центре), куда входят такнее машинист 
«Камацу» А. Ф. Исаченко (слева) и 
стропальщик В. П. Вабиков (справа). 
Коллектив небольшой, но дружный, сла-
женно идет работа. Сменные задания по 

погрузке плетей, нрнгрузов выполняет 
на 110 процентов, н это. работая на 
трубоукладчике, давно выработавшем 
свои моточасы. 

Р. САИФУЛИН 

мастер СТУ 

Фото Р. ПУТКАРАД . 

Держать «марку» 
предприятия 

-НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

Принято накануне 1 Мая — празд- с просьбой дать интервью газете к 

ника труда — подводить своеобраз-

ные итоги, мы тоже решили не от . управляющему трестом Виктору 

ступать от традиции и обратились Елизаровичу М А Л Ю Г И Н У . 

— Заканчивается зимний 
строительный сезон, ко 
торый был для коллекти-
ва треста в производст-
венном плане очень на 
пряженным — фактиче-
ски все силы были на-
правлены на выполнение 
госзаказа — строительст 
во продуктопровода Губ-
кннскнй ГПЗ — Южно-Ва 
лыке кий ГПЗ. 

- Действительно так. Объ-
ект этот очень серьезный 
и нужный, о чем красно 
речиво говорят уже го-
рящпе факела, отравляю-
щие сегодня все вокруг. 
Но. к сожалению, одного 
понимания важности его 
недостаточно— нужны ус-
ловии и соответствующее 
обеспечение строительст-
ва. благополучия с чем 
особого не наблюдалось. 
Нередко тормозили рабо-
ту погодные условия, сры 
вы поставок строймате-
риалов. частые простои 
из-за ремонта импортной 
техники. С заданием кол-

лектив в целом справил 
ся, однако, по сравнению 
с первым кварталом про-
шлого года, в нынешнем 
объем работ процен-
тов на 40 меньше 
И тем не менее госзаказ 
мы фактически выполни 
ли — уже проведены ис-
пытания основной и ре-
зервной ниток продукто 
провода. После устране-
ния недоделок в первых 
числах мая объект будет 
слан рабочей комиссии. 
Надо отдать должное 
строителям- линейщикам, 
работающим в сложных, 
прямо скажем, условиях, 
в условиях повышенной 
требовательности к каче-
ству строительства — лю-
ди 'работали добросовест-
но. Сегодня, поздравляя 
весь коллектив с праздни 
ком, особые слова благо-
дарности хочу сказать ра-
ботникам потоков № 1. 2, 
:). 4 — СПАСИБО за 
ваш добросовестный труд, 
самоотверженность! 

— Виктор Елизароввч, с 
интересом следят работ 
никн треста за ходом 
складывающихся отноше-
ний нашего треста с Ав-
стрийской фирмой «Гло 
рнт» по созданию со-
вместного предприятия. В 
какой стадии решения 
данный вопрос? 
— Одним нз направлений 
загрузки всех работников 
треста, отказа, таким об-
разом. от сокращения 
его численного состава — 
мы избрали создание со 
вместных предприятий с 
иностранными фирмами. 
В мае будет открыт счет 
во Внешэкономбанке в 
Москве нашего совмест-
ного предприятия с Ав-
стрийской фирмой «Гло 
рнт». Сегодня прорабаты-
вается вопрос о создании 
также совместного пред-
приятия с Канадой — с 
фирмой, выпускающей 
лесоповалочиое и обору 
дование по переработке 
древесины. С И по 13 
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1 Бригада Ильи Токарева 

Трудящиеся треста, ре 
монтникн, «умовцы* 
сколько штампованных, 
безликих определений 
используем мы в разго-
ворном обиходе, зача 
стую не задумываясь, 
что за ними—конкрет 
ные люди, и у каждого 
свой характер, судьба, 
жизнь... Какие они. эти 
люди? 
На участке капиталь 
ного ремонта автотранс-

порта обратил внимание 
на этих парией. Был 
обеденный перерыв, они 
никуда не спешили. Ре 
акция сработала мгно-
венно - я навел объек-
тив. А они. так и оста 
лись сидеть, задавав-
шись. каисдый о чем-то 
своем... Знакомьтесь и 
вы: бригада слесарей 
Ильи Кокарева (брига 
дир внизу слева). 

Ю. ИППОЛИТОВ. 

мая мы ожидаем пред-
ставителей Этой фирмы у 
себя. Но не только со-
трудничество с зарубеж-
ными фирмами, уже сос-
тоялся предметный раз-
говор с начальником ум 
равлеиия магнетральных 
11 ефтеп р( шодов Ни кол аем 
Н и ко л а е в и че м Л еще -
вым, о соз;шннн снос 
ббразного об Ъ е Д и я е. 
нйя по строительству ли-
нейных сооружений - не-
фтепроводов. продуктопрг 
подов, куда войдут ниш 
трест. УМН и институт 
Гнпронефтепроводст р о й. 
УМН будет выступать в 
роли заказчика. Объеди-
нение это даст нам воз-
можность напрямую за-
ключать контракты па 

' обустройство месторож-
дений с зарубежными 
фирмами и получать 
часть прибыли. 

— Серьезным является в 
тресте вопрос жнлья. Кв 
ковы перспективы обеспе-
чения им наших работни-
ков? 
— Около ста квартир по-
лучено в прошлом году, и 
в нынешнем ожидается не 
меньше. В централизо-
ванном порядке нам дол-
жны выделить ПЯТЬ ты-
сяч квадратных метров 
жнлья донументы уже 
вышестоящими инстан-
циями подписаны. Кроме 
того, началось строитель-
ство двух вставок в 12 
микрорайоне (идет забив-
ка свай). Сегодня . реше 
нием вопроса строитель-

ства двух «Московских» 
домов вместо 243 квар-
тирного в 10 «а» микро-
районе занимается Н. М. 
Воронков. Если покрое 
решится положительно, 
где-то во второй половине 
1991" 1'ода первый дом 
будет сдан. Занимаемся 
мы и организацией строи-
тельства индивидуального 
жилья. к о о п е р а т и в -
ного в Мариуполе. 
Трест является- в данном 
случае подрядчиком, вес-
*тп с гроительствп будет 
его поток .V' 14, который 
и создавался в перспек-
тиве для строительства 
этого жилья. Сейчас по-
ток работает на расшире-
нии пионерлагеря там же 
в Мариуполе. Думаем, 
что в нынешнем году пио-
нерлагерь будет благоус-
троен полностью. 
В заключение мне бы хо-
телось призвать воех ра-
ботников треста относить-
ся к своему предприятию, 
как к личной собственно-
сти, делать все возмож-
ное. чтобы оно было СИЛЬ-
НЫМ. крепким. Не опус-
кать' рус.''встретившись с 
трудностями, одним сло-
ЬЬм ' держать марку 
предприятия! Все пробле 
мы решать сообща. Вос-
пользовавшись предостав-
ленной ПОЗМОЖИ1>СТЬЮ. от 
всей души хочу поздравить 
коллектив треста, каждо-
го работника отдельно с 
праздником весны и тру-
да. пожелать счастья, ра 
дости. долгих лет жизни! 



ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ — РАБОЧИЙ 

I) годы так натыкаемых 
• ударны* ко мо моль 
скнх строек» ра Ю |не 
места вновь сс.тдавае 
мых предприятии ком 
илектоналнсь н «а счет 
грнезжнх Доброволь 

цев комсомольского воз 
раста. которые, не аа 
думываясь. ехали на 
встречу будущему . Мно 
гие. обманувшись в 
своих надеждах. у екали 
обратно. ну. а те. кто 
остались, живут и ра-
ботают адесь на Севере 
н сегодня. На смену 
им теперь уже идут их 
дети. 

Вот и Сергей Маяееа 
не стал дожидаться со 
вершенно.тетня, решив 
стать самостоятельным 
взрослым человеком 
«досрочно* — пришел 
работать** ^М-10. Ему 
шестиадвАв- лет, рабо 
тает пока учеником м 
тослесаря Чере.*? два 
года парня ждет едой 
ба в армии. А сетям» 
он. вогзгже дна меся*-
ца. Р А Б О Ч И Й . Ноже 
лаем ему твердости ду-
ха, уверенности л себе 

Фото 

Ю И П П О Л И Т О В А 

-РАЗМЫШЛЕНИЯ ПО ПОВОДУ 

РАСТЕРЯННОСТЬ 
ИЛИ ПРИВЫЧНАЯ 

ИНЕРТНОСТЬ? 
Получив большую самостоятельность, чем 
несколько лет тому назад, профсоюзы то ли 
растерялись, то ли не вошли еще в новую 

I «колею», по нет в первичных организациях 
той активности, которая ожидалась. Даже 
те вопросы, что могли бы решаться профко-
мами подразделений, зачастую не «замыка-
ются» в первичной профсоюзной органнза 

| пни. и люди вынуждены «искать правду» н 
профкоме треста. Л поначалу итоги отчетно-
выборной конференции настраивали на ои-
гимистический .тал ведь П|>еДкедателями 
н|)1 |фк<>мов нлбраны люди инициативные. 

Адлере, правда, в какой-то мере помешала 
сложная экологическая обстановка, О пу-
тевках на нынешний г<а речь шла четыре 
месяца — поручено было профкомам на 
местах составить списки желающих Поми 
мо за требован ного количества путевок, дли 
подстраховки было заказано еще пятьдесят, 
а сегодня выясняется, что н дополните ль 
ных не хватает. Считаю это серьезной не-
доработкой первичных профсоюзных, орта 
иизацнй. 
То же и с вопросом организации отдыха 
детей. Сегодня в профкоме треста телефон 
раскаляется от эвоиков посторонних оргаин 
заций —Просят дать путевки и пионе|>скнЙ 
лагерь за любую стоимость, а у нас трн дни 
назад желающих отправить па отдых своих 
детей было всего 46 человек. в то врсмн. 
как каждый заезд рассчитан на 12<> 1ЛО 
человек I в этом году, учитывая сложности с 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРОФКОМА Р . Н . А И Д А Ь О л О о 

ОТКРОВЕННО О 
НАБОЛЕВ ШЕМ 

Сейчас наши п р о ф с о ю з ы стремятся , наконеи , отвечать своему предна . 

значению. Мы обр атились к председателю п р о ф к о м а треста Р . Н. Ай. 

даболову с про сьбой р а с с к а з ать о том, что волнует его, как пр офс оюз-

ного лидера , с какими трудностями приходится сталкиваться? 

«зубастые». Время же показало, что по на-
стоящему активных можно пересчитать по 
пальцам, а профкомов работающих само-
стоятельно, без постоянной подсказки. и 
того меньше. 
В основном первичные профкомы видят свою 
задачу по-прежнему в распределении дефи-
цитов. забывая о том, что деятельность их 
несколько шире: социальная защищенность 
работающих, создание нормальных бытовых, 
безопасных условий труда. Акцентируя вин 
мание на последних, могу сказать, что это 
поле деятельности профсоюзов и общест-
венных инспекторов и, что их полнейшая 
инертность в данных вопросах очевидна. 
В этом году в зимний строительный сезон 
мы вошли настолько неподготовленными, 
имею ввиду бытовые условия в потоках, что 
сравнить его можно только с 1986 годом, 
началом структурной реорганизации треста, 
формированием потоков. Причем, необес 
печенность бытовками наблюдалась не то 
лько в таких малых коллективах, как звене 
сваебоев из КТП-7. направленных в Боль-
шетархово, но и в таком мощном потоке, 
как КТП 4. Только его слияние с шестым 
потоком, где есть неравнодушные люди, та-
кие как Артур Миллер. Юрий Дегтярев. 
Николай Хазнев и другие, в какой-то мере 
обеспечило коллектив крышей над головой 
Подчеркиваю, что, в первую очередь,— >т< 
забота профкомов. Создание нормальных 
бытовых условий для людей на произведет 
ве — основа получения наибольшей отдачи 

ПОДХОДИТ ВРЕМЯ 
ОТПУСКОВ 

Почему бы человеку не поехать н не отдох-
нуть? Но и здесь профкомы не проявляют 
особой активности. В прошлом году проф 
ком треста организовал семейный отдых в 

авиатранспортом, вместо трех заездов по 
двадцати дней сделали два по месяцу). По-
добных примеров инертности профкома под-
разделений можно найти сколько угодно. 

КТО КОГО 

«КОРМИТ»? 
Что еще меня беспокоит, и более, чем все 
остальное, так это нездоровый морально 
психологический климат в тресте — посто-
янные конфликты между основными и об-
служивающими подразделениям и по поводу 
приоритета одних над другими, отсутствие 
понимания того, что все взаимосвязаны, что 
продукция и деньги реальны лишь в том 
случае, если все звенья работают слаженно. 
Валь в деньгах, полученных за готовую 
продукцию, уже заложены все технологиче-
ские процессы: перевозка И опрессовка 
то, чем нанимается седьмой поток; поворот 
нал сварка и стендовая нзолящш — 
СТУ: ремонт и техническое обслужива-
ние — УМ-19 (другое дело — качество) 
Все заложено в стоимости готового кило 
метра, то есть, никто никого не кормит, во-
преки существующему в основных потоках 
мнению. 

Такое «противостояние» особенно ярко про. 
явило себя на профсоюзной конференции по 
заключению коллективного догопора. когда 
линейные потоки подняли вопрос о перехо-
де на шестидневную рабочую неделю. а 
обслуживающие звенья не увидели в этом 
необходимости. Можно понять и тех. и 
других, их взаимные претензии. требова-
тельность. но все это должно идти через 
понимание сложностей. 
Последний случай: 1 и 4 потоки получили 
заработную плату за февраль с большим 
опозданием, когда в коллективах возму-

щение почти достигло предела. Только по-
сле этого начальники потоков тт. Лыков н 
Гордненко побеспокоились о доставке де 
нет на трассу. 
В то же время и бухгалтерия проявила 
равнодушие, зная, что потоки ие получили 
деньги. — никакого беспокойства. 
Конечно, и руководство потоков, и работ 
ними бухгалтерии не сидят без дела, но вся 
их деятельность, в конечном счете, так или 
иначе направлена на человека. 
Как видим, то же самое противостояние и 
здесь. 

ДЕФИЦИТ 

ТОЛЬКО НЕ ДЛЯ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
Волнует меня и отношение людей в под-
разделениях к своим профсоюзным лиде-
рам. вокруг которых создается ОБСТА-
НОВКА какой-то ПОДОЗРИТЕЛЬНОСТИ 
Уж если вы их набрали — доверяйте им! 
В седьмом и девятом потоках — честней-
шие председатели профкомов Салават Ша 
рипов н Николай Слннкнн. Будь они рядо-
выми членами профсоюза, давно бы имели 
что-то из дефицитных товаров. И профком 
треста, вынес решение на своем заседании 
поощрить Салавата, как самого активного 
председателя профкома, выделив ему два 
колеса для автомашины. Но после много-
численных упреков, которые ему пришлось 
выслушать в потоке по т о м у поводу, он 
отказался от их получения. хотя помимо 
тех злосчастных «поощрительных» колес, 
потоку этот дефицит был также выделен. 
Такая конфронтация в коллективах пропс 
ходит на любой почве. 

ЗАКОН И 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ 
Я не даю п пе дам повода тому, чтобы и к 
профкому треста коллективы подразделе-
ний относились с подозрением. Гаранти-
рую полную гласность распределения де-
фицитов. Для интересующихся этим, у нас 
в профкоме есть специальный журнал 
полным отчетом полученного и выданного 
Но не будем все сводить к мелочам. Обра ' 
тимся к деятельности жилнщно-бытовой 
комиссии. Многие обвиняют ее чуть ли не 
в экстремизме только из-за того, что чле-
ны Атой комиссии пытаются выполнить за-
поведь, которую давал коллектив треста с 
трибуны конференции: ЗАКОННОСТЬ , 
ДЕМОКРАТИЯ. С П Р А В Е Д Л И В О С Т Ь Но 
справедливость не бывает половинчатой — 
или она есть, или ее нет. Поэтому на засе-
дании жилнщно-бытовой комиссии. рас 
сматрнвая списки очередности, мы руко 
водетвовались только жилищным законода-
тельством. то есть, встали на букву зако 
на. Одни были восстановлены в списке, 
другие исключены. Конечно, реакция на 
ото самая негативная со стороны послед-
них. Есть среди них те. «то работает в тре 
сте давно и добросовестно. Но мы ие можем 
восстановить нх в списках на основе устно-
го утверждения человека о том. что он по 
давал заявление — основанием постановки 
в список очередности на квартиру являет-
ся наличие заявления. Хотя, было бы горал 
до справедливее пересмотреть все списки 
очередности и составить нх по датам начала 
работы человека в тресте. 
С этим предложением и выйду к коллекти-
ву на будущей конференции. 

Как 
Ваше 

здоровье? 
Ш МАЮЛЕМВ V ГОТТИГГНКН. 

В первом квартале теку-
— щего года мы болели 5548 
.?* Дней, и все-таки это мень 

ше прошлого года на 6.6 
процента. На первом мес-
те О Р З — потеряно 372 
дня, на втором — дня. по-
траченные на уход аа 
больными, хотя и здесь от 
дечаетея незначительное 
снижение по сравнению с 
предыдущими годами. 
Особенно большой рост 
заболеваемости произо-
шел в СТУ. Сказалась не-
достаточная подготовка к 
работе в осенне энмннй 
период — низкая темпера 
гура ие только в цехах, но 
и в бытовых помещениях. 
Низок температурный ре 
жим и в цехах УМ-19. в 
отдельные дни температу-
ра воздуха доходила до 
— 1 градусов. Не думает-
ся. что такая «закал;.а» 
пошла на пользу, но по 
данным статистики случаи 
заболеваний а управлении 
снизились. В настоящее 
время после согласования 
в различных 1шстаицннч 
управление получило раз-
решение на дополнитель-
ную врезку в теплотрассу. 
Неутешительны и такие 
факты, как увеличение 
количества случаев забо-
леваиия костно-мышечной 
системы на 31.2 процента. 
Тревожит рост кожных 
заболеваний, в потоках, 
например. нет моющих 
средств, обтирочной ве 
тоши — ни тем. ни дру 
гим не обеспечивает под-
разделения УПТК. 
З а прошедшие месяцы го-
да снизилось количество 
травм в быту, зато за это 
же время произошло три 
случая производственного 
травматизма. 

Р. Г А Л О Ч К И Н А . 
заместитель председателя 

профкома. 
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II со Дня рождения 
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ц 8 А ; с Днем рожде- '' 
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' ' Л ю б о в ь Васильевну № 

{ { Ж Е Л Е Б О В С К У Ю ! » 

II Желаем им всего с а . {) 

" м о ю лучшего! ц 

II Коллектив С Т У . " « 
ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К О Е 
Б Ю Р О П У Т Е Ш Е С Т В И И 

И ЭКСКУРСИИ 
ПРЕДЛАГАЕТ 
С Л Е Д У Ю Щ И Е 

М А Р Ш Р У Т Ы Н А М А И 
М Е С Я Ц 1890 ГОДА: 

в —10 дневные: 
В И Р Ш Т О Н А С с О пая. 
стоимость путевки 213 
рул. 

КОЛПИНО с 10 мая. 
стоимость путевки 327 

КЛАЙПЕДА с 17 мая. 
стоимость путевни 218 

Щ Е Л К О В О с 21 мая. 
стоимость путевки 198 
П\-С> 
МОСКВА - Л Е Н И Н Г Р А Д 
с 21 мая. стоимость пу-
тевки <134 ру« 
М О С К В А - С У З Д А Л Ь с 
27 мая. стоимость путев-
ки 37 В рув 
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Любовь САФРОНОВЛ 
Май ио свету гуляет ярким и нежцый. 
А у т с . посмотри. он ионрежяеиу смежный. 
Зацветает сирень, запах вяиг одури шит 
И I юности сердце защемит и ранит 

Фронт стремительно от-
катывался к западным 
границам, и эшелоны с 
пятью госпиталями. в 
том числе и »вакогоспи-
талем продвигались 
вслед... 

Раненые поступали пря-
мо с поля боя Сколько 
их было. Сюда же попал 
и Анатолий Георгиевич 
Исаков. . Было это в Фа 

Вас сегодня осталось до обидного мало. 
Соберетесь вы аноеь несаеша и устало, 
И рады поредевшие горько сомкнете — 
Кто остался в живых • той дивизии, роте? 
Кто еще уцелел, а этой жизни жестокой. 
Где жевать то* последней надежды истоки? 
Но о обе дно горит боевые награды 
Мы во прежнему видеть и слушать вас рады: 
О аутах фронтовых, о жестоких боах. 
Что на суше вели и в холодных морах. 
Каи вмерзали в оиоп и а последнем рывке 
Чудом жизнь сберегли вы ив том островке... 
Вас сегодня, увы. до обидного мало. 
Что грустишь, наш солдат, что с тобою вдруг стало? 
Обошли все дороги, повидали все страны. 
Вас немного, во гордо авучит: «ВЕТЕРАНЫ!» 
Май по-орежиежу ласков и ярок, и нежен. 
Только видим мы вас год от года все реже. 
Жизнь, как миг коротка, так хрупка, быстротечна. 
Лишь победный тот май—он в душе, он навечно! 

О ЭТОТ ВЕЧЕР в ка 
фе «Фотон» было 

особенно многолюдно — 
здесь собрались ветераны 
войны и труда, работни-
ки нашего треста. Вечер 
встречи с бывшими фрон 
товнками — вечер воспо-
минаний. 

— Вы помните день 21 
июня 1941 года? А Вы? 
Я не помню — я роди-
лась спустя 45 лет после 
войны ... 
Этими словами начали 
ведущие вечера разговор. 
И полились восоомина 
ння — горькие и радост-
ные... 
49 лет прошло с того 
страшного дня.. Сорок 
девять... 

Дети, родившиеся теле 
войны, стали взрослыми, 
н у них уже родились 
свои дети... И война по-
степенно уходит в прош-
лое. становится странн 
цен в учебниках истории 
Почему же вновь и вновь 
мы вспоминаем о ней? 
Трудно представить себе 
20 миллионов .. вообще 
20 мнллношж — лет. 
звезд .. тем более 20 
миллионов человеческих 
жизней, оборванных пу-
лей. бомбой, снарядом, 
голодом, душегубкой. Вся-
кий счет неестественных 
смертей повергает нас в 
ужас... Узнаешь сейчас 
к примеру. что гДе-то 
землетрясение или навод-
нение. погибли сотни или 
даже десятки людей — 
душа обрывается. холо-
деет .. А тут 20 миллио-
нов . Никогда раньше на 
земле не было такого 
кровопролития. За преды-
дущие 340 лет. начиная 
с 1600 года и до 1941-го 
все страны мира, во всех 
войнах потеряли убитыми 
столько же. сколько мы 
за эти 4 года... 
Кто-то подсчитал, что ес-
ли бы о каждом погиб-
шем советском человеке, 

была объявлена только 
одна минута молчания, 
то молчание это длилось 
бы... 38 лет... 
Мы опустили меч войны 
более 45 лет назад. В 
Трептов парке. ъ Берли-
не. мы воздвигли статую 
солдата с опущенным 
мечом н спасенной девоч-
кой на руках! Это сим-
вол того, что мир должен 
быть устроен только для 
добра' И есть у нас дру-
гая статуя на Мамаевом 
кургане в Волгограде — 
Мать — Родина! Она сто 
ит над Волгой, над Рос-
сией, над миром, стоит с 
высоко поднятым мечом 
как символ возмездия 
тем. кто посмел посяг-
нуть на наше мирное не-
бо. нашу жизнь. нашу 
землю И пусть это тоже 
никто и никогда не забы 
вает! 

Такое не забывается 
/ / / Е Л НЮНЬ 1942 ГО 

ДА. Десятимесячные 
курсы медицинских сес-
тер Ираида закончила с 
отличием Но диплом по 
лучить не успела —при 
шел приказ явиться в 
эвакогоспиталь. 

0 - ГАЛЕТА ЛАГ1КОМА. 
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печальные — в пнх — 
жизнь. . 
Небольшого роста седая 
женщина сидит за столом, 
склонившись над фотогра-
фиями. Ее руки с лю-
бовью и нежностью пере 
лнетывают страницы, год 
за годом — страницы ее 
жизни. На некоторых из 
фотографий руки замира-
ют. и только вздрагиваю-
щие пальцы выдают вол 
ненке, а вот женншна 
проводит по фотографии 

тнзаиом. я через два ГШа 
получил первую свою на 
граду «За боевые заслу-
ги». Ему есть «сто вспом-
нить. Василий Влади ми 
ровнч роДом из Ровенской 
области Западной Украи-
ны. Крестьянская жизнь и 
большая семья (в ней бы-
ло девять детей! рано при-
учили к труду. В селе 
Струтинскне не зря счита-
лись большевиками: «кра-
сными» были политичес-
кие убеждения отца, стар-

из окружения. тр~е стар 
шнх братьев, н с нх воз-
вращением в Доме поПе-
ДИСЬ разговоры, только 
отдельными словами до-
летавшие до Василии: 
• партизаны-. «-собрать 
оружие*, -боевые дейст-
вии». Разнюхали что-то 
неладное местные поли 
паи. и были схвачены 
Николай. Ростислав, Ге-
оргий. Им удалось бе-
жать и первый раз. с».ры 
вались до ш-ры до ».р«-

9 мая — 45-летие Победы в Великой Отечественной войнея 

Скова в памяти 
были живые... 

ВСТРЕЧА С ВЕТЕРАНАМИ ВОЙНЫ 

лештах в Молдавии 
отсюда все и началось. 
Подлечили солдата. При 
шло распоряжение оста 
вить его при госпитале 
руководителем клуба, вме 
сто убитого накануне. Са-
модеятельность в клубе 
была хорошей. в основ-
ном в ней участвовал 
медперсонал Выступали 
перед ранеными в пала 
тах в часы отдыха. В на-
чале своей «деятельно 
стн» решил провести Ге-
оргий Анатольевич смотр 
та-шнтов. Здесь н увидел 
Иру — Иранду .. 
Вся молодость Георгия 
Анатольевича была сел 
за на со сценой. 
22 июня 1941 года был 
на гастролях в Оренбур-
ге, там и застала война 
Ансамбль » переформ про 
вали» и в декабре брига 
да из шестидесяти чело-
век отправилась с кон 
цертами на передовые 
Выступали перед солда 
там и. как случится — 
перед боем. после боя 
Принимали тепло. 
После войны Ираида до 
мой попала только в апре 
ле 1946 года. Из Перми 
до своего села Устинова 
шла пешком — «момет 
ров сто пятьдесят, но не 
заметила, как прошла их 
Возле дома у ворот мама 
стоит, по сторонам смот-
рит. «Кого ждешь?» — 
спрашивает девушка. 
Смотрит на нее мать н не 
узнает — в шинели. с 

вещмешком А в нюне 
Георгий Анатольевич при 
ехал, а уж и не надеялась 
- думала, совсем разве-
ли их военные дороги. Да 
тан с тех пор и не раз 
лучаются эти два хоро 
шнх человека. 

71 А. ЧАСТО, когда нам 
«М грустно, мы берем в 

руки .. старый альбом, 
открываем его и. словно 
на якране перед нами 
проходит наша жизнь 
Мысленно мы разговари-
ваем со своими старыми 
друзьями, родными мно-
гих из которых уже и в 
живых нет. но память. . 
Воспоминания Они и 
радостные, и грустные, и 

рукой, словно хочет по-
глади?ь 
С пожелтевшей фотогра-
фии строго смотрят на нее 
девчоньн в комбинезонах 
сандружинник. И словно 
наяву слышит Тамара Ми 
хайловна Авксентьева го 
л ос фотографа: «Девчон 
ки. посерьезней...» И пы-
тались серьезничать, а 
глаза все равно юные, 
озорные. 

А это Бондареыко.. И 
снова улыбнулась вот 
и он. когда распределял 
курсантов, ее решил оста-
вить в медпункте при шга 
бе армии, аргументировав 
свое решение так: «Оста-
нешься .'десь. под рас 
тать...» Ох, как она возму-
тилась! И отправили ее в 
полковой медпункт. 
А однажды узнала. что 
одни из батальонов ы 
полукольце окружения 
Там много раненых, а 
блиндаж, в котором нахо-
дились бинты, мединамен 
ты. уничтожены прямым 
попаданием снаряда. Надо 
было кого-то посылать на 
помощь. Опасно — един 
ствеаныи путь через до-
рогу, которая интенсивно 
обстреливается. Тамара и 
санитар, мажется Харчен 
ко его фамилия, вызы 
лись идти добровольно 
Под прикрытием темноты, 
чудом уцелев от пуль, пе-
реползли опасную дорогу 
и по траншее добрались до 
землянки А утром, про 
стившнсь. вышли из зем 
ляики. и. только поверну-
ли в ответвление траншеи, 
ведущей к дороге, каксэа 
ди раздался взрыв. Бегом 
обратно, ведь там, в одной 
из землянок, тяжелора 
ясные. Трудно описать 
чувства, охватившие их 
тог да— вместо землянки, 
из которой вышли считан 
ные секунды назад, зияла 
огромная воронка... 

С СТЬ В УМ 19 УДИ 
ВИТЕЛЬНОП СУ-

ДЬБЫ ЧЕЛОВЕК - Ва 
силнй Владимирович 

СТРУТИНСКИП. в один 
надндть лет война поста 
аила его под дула автома 
тов фашистских солдат, в 
двенадцать лет он стал пар 

шие братья комсомоль-
цы. а ведь советская власть 
пришла на Западную Ук-
раину лишь а 1939 году. 
Детство было тревожным 

поговаривали с войт-
но оно было детством 
тем. что и сейчас вспомн 
паегси лесами и прнбреж 
ными лугами, парным мо 
локом с корочкой душис-
того пшеничного хлебе по 
утрам... 

То утро запомнилось ему 
словами кого-то из сосе-
дей: «Война, а до гра-
ницы 250 километр' » 
А потом толпы м ш ш е в . 
появившиеся дней через 
девять в селе немцы и 
думы о братьях: «Где 
они? Что с ними?» А до 
ма только Трое детей. < н 
сам. сестра Катя, чуть 
старше, и братишка Сла 
вин. Отец в командиров-
ке. мать — в соседней 
деревне у. родственник 
Они дошли и туда. 
Вернулись домой, выйдя 

ВСЕ ВМЕСТЕ 

менн у невесты Николаи 
Тамары. Когда нх и и 
.•том доме выследили, они 
ушли В лес. отстрелива-
ясь ит окруживших их 
немцев. Жестокой смертью 
поплатились за свое го 
стеирнамсио хозяева до-
ма. 

Так начала спою борьбу с 
врагами небольшая группа 
партизан, в которую веко 
Рс вошла вся семья 
Струтннскнх. Об отряде, 
насчитывавшем ?5 шты 
кое. был наслышан и отыс-
кивал его дли соединения 
знаменитый на Укденне 
партизанский отряд Мед 
ведева. будущею Героя 
Советского Союза Встре-
ча с этим командиром во 
многом решила суДЬбу 
Струтннскнх. 

Легендарный разведчик 
Николай Кузнецов для 
этой семьи не просто « 
рой войны, а если можно 
так выразиться, однопол-
чанин. товарищ из борьбе. 

Одни из "рати-в Нико 
лай. бы I водителем Пауля 
Зиберта Кузнецова 
Отец. Владимир Степане» 
внч. организовывал дли 
Него явочные квартиры в 
Ровно, мать была связной 
При выполнении бОСЦОГО 
задании. н.чнрашаяск ил 
разведки на Луцка, она ио 
гибла. выданная предаю 
леи. Это было летом 1943 
Года. 
\ потом младших детей 

Струтннскнх было решено 
отправить на Большую 
землю 11 не помогли Ва 
енлню Даже благодарно 
стн за самостоятельное вы 
«имнение нескольких за 

Доний. 

В тылу Василий работал, 
ьвн исе и то гняи-км- для 
страны время, не счита-
ясь с усталостью. ПО 12 
часов н сутки. У завод 
скнх станков тогда тоже 
коналась победа. Не до-
жил до победы отец, по 
гиб при взрыве фашист-
ской оомбы, охраняя По1» 
Ровно склад с боепри аса 
ми. Опорой и .1ащи той в 
жизни стали старшие 
братья Николай и Геор-
гий. Это на их ордена и 
медали засмотрелся Оьсн 
чий. «Тоже получишь ме-
даль «Партизан Великой 
Отечественной», воевал же 
в отряде, в операциях 
участвовал». успокой 
ли они его. 

А жизнь продолжи -ась 
Мирная жизнь. 
Много лет работает Васи-
лий Владимирович н на-
шем тресте, сегодня он— 
ткарь в УМ 19. 
С малых лет жизнь нау-
чила его быть всегда впе 
роди н о бою. и в труде, 
но все л » без афнширо 
ьаний. спокойно Вке ге 
рои чес к I >е. легенда рное 
он бережно носит и ч рд 
це своем. 

Воспоминания Им нет 
конца... 

Л ПАВЛОВА 
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В КОМИТЕТЕ НАРОДНОЮ КОНТРОЛЯ 
СТК - ПРАКТИКА 
УПРАВЛЕНИЯ 

СЕМЕЙНОМУ ДЕТСКОМУ 
ДОМУ-САДОВЫЙ УЧАСТОК 

« Л И Ш Н И Е » Д Е Н Ь Г И 

С сообщением об ито-
гах работы коллектора 
треста за зимний стро-
ительный сезон, апрель 
и задачах на май вы-
ступил главный ниже 
Нер треста М. К. Ве-
дерников. 

- З а прошедшие че-
тыре .месяца при плане 
247.3 километра пост 
роено 107 километров 
трубопроводов. В про-
шлом году за тот же 
период было построено 
29<) километров. то 
есть почти в два раза 
больше. Ни один поток 
не выполнил план зим-
него линейного строи-
тельства . несмотря 
на наличие на 
предприятии трубы и 
других стронматериу 
лов. В настоящее вре 
ми мы не имеем ни 
рубля экономии иа за-
работную плату при 
предстоящем обычном 
удорожании строите, л.-
но - монтажных работ 
в летний период (еже-
годно >та «коцомия сос-
тавляла семь восемь 

МИЛЛИОНОВ I. 

Не выполнен план вво-
да объектов за четыре 
месяца фактически 
введено Ю.1 кнюмс 
ра вместо 38.1 по 
плану. На суточных 
обтлм.тах работали кол-
лективы КТП 2 и п. 
Низкая производят* н> 
ность т руда была У нас 
и в апреле. При плане 
линейного стр» нтельст-
ва 69.1 километра 
построено 52.2 кило 
метра. Планы выпол-
нены лишь потоками 
.V- 2 и 3. Объем С М Р 
составил в апреле -1658 
тысяч рублей при г.ла 
не 5700 тысяч рубле»!. 
План по СМИ выло.т 
иен всеми потоками, 
кроме КТП-3. 
Н мае линейным пото-
кам предстоит постро 
пть 29.5 КИЛ) метра 
трубопроводов, авес г I 
31.9 километра, ввод р. 
основн(»м в потоках 

2 н 5: выполнит 
объем строительно 
монтажных работ ни 
сумму 45-19 тыс я I 
рублей. 

По наземному строи 
те льсти у обком С М Р 
выполнен всеми пото-
ками (КТП Ю 13. I II. 
КТП 9. Планы но 
вывозке грунта и очи 
стке трассы коллекти-
вом потока перевыпол 
иены. По вывозке при 
грузов и леса не 
выполнены. 

В мае КТП 9 согласно 
лодаш1Ы.м заявкам пред 
стоит вынелтн 22.2 ты 
сячн кубометр «а грун-
та и сосредоточить 
транспорт на вывозке 
леса для отправки его 

в ко.шчестве 2.Г, ты-
сячи кубометр! а ни <е-
и |ддимн '.нпых! 
п р я м ы х ДОГОЙ' ;>ов |«а 

- большую землю», 
СТУ. Планы по 
всем видам ра-зот: по-
воротной сварке, вЫноа-
ке плетей, притруЗов. 
що.Ьшпн не выполие-
ны. 

На заседании совета 
вынесено на утвержде-
ние * Положение по 
охране труда и технике 
безопасности». В ос-
новном * Положение» 
принято, за нсключенн 
ем вопроса полномочий 
на остановку пршзвод-
ства » случае иаруше 
нии охраны труда и 
техники безопасности. 
В частности, главный 
инженер УМ-19 Э. П. 
Марченко предложил 
сократить перечень 
лиц, имеющих право на 
данные меры, и ограни 
чнть его первым рупо-
кодитслем- Это п о -
ложение было поддер-
жано начальником 
КТП I " А. В. Ерем и 
ны.м Одййко. его ф|»а-

з,1 том. что ПО дан 
ноли «Положению* 
-.1 Питой клерк Мон-.ет 
осыновить и(м»н.»воДс г-
а«'*. заставляет поду-
мать о том. что речь 
идет о человеческой 
жизни, здоровье рабо 
чих. поэтому, может 
быть, и интересах ра 
бочнх и Vклерку- Дать 
такое право. В то же 
время следует обра-
тить внимание иа эки 
пнровку рабочих, со 
стветствующую прави-
лам техники безопас-
ности. 

Далее, председательст-
вующий на заседании 
СТК Г. Ф . Катаев со-
общил присутствующим 
о просьбе семейнсго 
детского дома Богаты-
ревых (где воспиты»!:-
ется шестнадцать ле 
тей, десять из которых 
- сироты) к коллекти-
ву треста - выделить 
садово огорт>дпый учас-
ток с домиком в Саз 
кино. Носильную тю 
мощь семейному дет 
скому дому, находяще-
муся в нашем городе, 
оказывают мши но пред-
приятии Ннжневартов 
ска. Члены СТК реши-
ли. что следу. 1 выде-
лить 15 20 соток 
земли с отсыпкой на 
РЭБ флота, что с")лег 
чит семье проблему 
транспорта, п деньги на 
приобретение садового 
домика большего раз-
мера производства 
нижневартовской фир-
мы «Сибирь». 

Н Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

«ВЕСЕЛЫЕ СТАРТЫ» 

В предмайские праздники в спорткомплексе поселка 
С в а в п о проводились •Веселые старты. В двух сорев 
КУЮЩИХСЯ командах силы оказались равными, и счет 
- «ничейный». В спортмввых играх припили участие 

от. С т а р ш е ребята всех м е р а стой, 
те емотрелв и учились у Я __ I 
П о е м спортивных игр дла р«б*т было организовано 
чаепягае в. наверное, торты в варожные воказалнсь 
им скамчно вкусными. 
А мы. вароеные. сделали вывод, что такве старты нв-
ш провдшть чаще, они сплачивают детей, учат ж* 

О. КАМВНЕЦКАЯ 
директор спорткомплекса 

Разделешн- У Ш на два унрмле 
ПИЯ произошло чуть более трем 
месяцев назад, оно иредусматрива 
ло облегчение руководства такими 
сложными направле ниями; как ком 
рлпггадяя и пронгапдетао тре\ 
тру зых секннй, кривых и их ИЗО-
ЛЯЦИЯ. 

Конечно, срок не велик, но и год 
нынче не простой - Трест перешел 
па гюлиыи хозрасчёт, вторую мо-

дель. Оформляются отношения меж 
'дV самими подразделен!!ими и 
трестом, н все начали считать 
деньги, ведь каждая потеря это 
уменьшение единого фонда оплаты 
труда. 

I I вот тут в а р б и т р а ж н у ю КОМИС-

СИИ! треста 'посыпались» претен-
зии к СТУ. Качество работы тру 
босварочной базы вызывает обо 
снованное возмущение потоков, на 
которые лавиной хлынули бра ко 
ванные плети. Основная причина 
брака отсутствие контроля за 
технологией производства, и. кы 
следствие этого, отсутствие самой 
технологии и сведенная на нет те х-
нологическая служба на ТС Б. л 
такая была в свое время, был за 
Мечательный техшуни. знаюццэй; 
дело и возможности имеющегося 
сборудоваиии. «то А. С. Смыч-
ков. В настоящее время работает 

конструктором на строящемся 
предприятии, Видимо, там он ока-
зался нужнее, чем на трубосвароч-
ной базе, где сегодня сварочные 
стеллажи находятся в таком сос-
тоянии. что и говорить о качестве 
не приходятся. Сварка секций ве-
дется тп.тбко за счет героических 
усилий людей, но и их терпение 
пе бесконечно. 

Такое положение иа стеллажах 
отражается и на наших финансах, 
так как мы вынуждены кланяться 
сторонним организациям. чтобы 
они из нашей трубы «варили» нам 
секции (конкретный пример —12-й 
километр, трубосварочная база СУ-
14) и платить за это. 
Качество стендовой битумной изо-
ляции вообще «ни в какие рам-
ки»... ГОСТом предусмотрена изо-
ляции * нормальная4. толщи-
на ее при ОДНИМ с л о е бумаги — 
четыре миллиметра, и «усиленная» 

толщиной шесть миллиметров. 
Нынешние же возможности линий 
изоляции на Т.СБ не превышают 
3 3.5 миллиметра, что является 
стопроцентным браком. К тому же 
концы не изолированы на длину в 
полтора метра, а местами изоля-
ция заменена наклеенной на трубу 
бумагой. Технологические карты 
дальнейшего строительства пока-
зывают. что концы секций не 

должны псжрываться изоляцией на 
длину до пятисот миллиметров — 
они изолируются пленкой между 
собой после сварки плетей на 
трассе. Оборудование ТСБ. как 
сварочные, так и изоляционные 
сп-нды. очень стары н надо их за 
менять. Но руководство СТУ. 
видимо, не считает это необходи-
мым и ссылается на строительство 
С ЦБ-ООО, где «все будет» в бли-
жайшие годы, А пока а потоки 
поставляется брак. 
Появлению его способствуют и 
расположение стеллажей. так. что , 
трубы находится на постоянном 
ветру — добавляется количество 
брака - по порам», и необорудован-
ные клещевыми захватами грубо 
укладчики. Ремонт вмятин и цара-
пин от тросов обходится, например. 
СТУ в «круглую» сумму. Только иа 
трассе БГПЗ - Нижневартовская 
ГРЭС он стоил управлению 690 I 
рубля. Похоже, что это никого и I 
руководителей СТУ не волнует. Та 
же самая необорудованная захвата-
ми техника н в потоках. кроме 
КТП 3. 

Конечно, в один день все сделать 

невозможно, но такое положение 

продолжается третий год. 

В. Л Н Ф П И 
председатель КИК треста. 

ФОТОРЕПОРТАЖ С ПРИСТРАСТИЕМ 

Как при «царе Горохе» 

«Вы лучше в медницкую 
сходите, там есть что сфо-
тографировать»,—ко мне 
обратили! мужчина в сне 
цовке. Я вместе с ним, 
заглянул внутрь медниц -
кого цеха УМ-10. 
разговорившись с чего хо-
зяином Леонидом Иосифо-
вичем Скалозубам. про-
работавшим в тресте бо-
льше десяти лет. л пенял, 
•что у него есть что •ска-
зать начальству • 
—Да только нот кому это 
•ладо?* Никому, — с до-
сада ! в голосе говорит 
Леонид Иосифович. 
Ему действительно не по 
•завидуешь. Никудышные 

оборудование. условия 
труда... Здесь, с тесной, с 
обшарпанными в потеках 
стенами и холодными ме-
таллическими полами ком 
Натке, оборудованной, как 
мне показалось, по стан-
дартам эпохи «царя Горо 
ха», он проводит шесть 
дней в неделю. 
- Отработаешь смену, до-
мой придешь, голова бо-
лит. Кислотные испаре-
ния,.. Вентиляцию вклю-
чишь гудит. тепла нет. 
шмой в шубе работаешь. 
Нужен калорифер, конди-
ционер, производство - то 
вредное. Верстак для ре-

монта радиаторов давно 
пора заменить. Я слушал 
пого человека и думал: 
ну, а чем и могу ему по-
мочь. К сожалению, сде-
лать больше его непо-
средственных руководите-
лей, профсоюза и СТК' мне 
те иод силу. Единственно, 
что - зафиксировал то, 
что увидел своим, скажем 
прямо. не бесттристраст 
ным взглядом, и передал 
в газету. 

Думаю, все эти проблемы 

тяготили бы Леонида Ио-

сифовичи гораздо меньше, 

если бы, ко всему сказан 

ному, не заниженные рас-

ценки. тек считает он. С 
такими мыслями и далеко 
неперес троечным настрое-
нием продолжает Лео-
нид Иосифович трудиться 
и ; сегодня. в глубине 
души явно надеясь. что 
все еще может изМеиить-
си. Через месяц я вновь 
заглянул к нему и мед-
ницкую. Там было все по-
старому . только стало 
теплев. Па улице была 
весна. 
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Т Р У В О П Р О В О Д С Т П Ш огни 
ТРАССЫ 

Вручены 
награды 

Медали > 3 я освоение 
недр и развитие иеф 
тегазового комплекса 
Западной Сибири» вру 
чены работникам тре 
ста: 
Коржавнну Валентину 
Михайловичу — КТП 

2, Шмидту Алек-
сандру Алексеевичу 
и Хусанноьу Нанлю 
Габдельхаковичу — КТП 

3. Лысенко Алек-
сандру Тимофеевичу 
— КТЙ № 4. ФеДНЮ 
Владимиру Данилова 
чу — КТП >й 7. Ми 
щенко Алексею Дмнт 
рневичу — КТП .\Ь 8. 
Слннкину Николаю 
Захаровичу — КТП 
№ 9, Корецкому Во 
рису Иосифовичу — 
УМ 19. Федосееву Ва 
еилию Андреевичу 
УПТК. Сааикову Алек-
сандру Викторовичу — 
СУ 18 

Медалью «Ветеран 
труда» награждены де 
пятнадцать работников 
УПТК. Среди них стро-
пальщик Николай Ефи-
мович Волошенюк, во 
днтель Александр Ва 
сильевнч Григоренко. 
слесарь Николай Ан 
тоновнч Король, газо 
электросварщик Сер-
гей Романович Хро-
мей ков, инженер Тать-
яна Николаевна Ско-
пенок, оператор ко-
тельной установки На-
дежда Матвеевна Ру 
банова и другие. 

Медалями «Воину нп 
тернацноналнету от 
благодарного афганско-
го народа» награждены 
Виктор Александрович 

Бизни — КТП-3 и 

Фаигиз 

КТП-2. 

Киньябул ато-

Ма хиянов — 

Рейд: «За эффективный труд и здоровый быт» 

«Все для человека, все во имя...» 
ЧТО ПОКАЗАЛА ПРОВЕРКА 

В связи с жалобами 
жителей поселка Савки-
но на жилищные- условия 
проведена проверка сое 
тгнния его жилищного 
фонда. 
В .ходе рейдовой провер 

кн жалобы подтвердились 
многие дома требуют серь-
езного ремонта. 
Так. а общежитии .V 2. 
например, кухни не обо 
рудпваны, .можно сказать, 
что ич вообще нет — по-
мещения. где они подра-
зумевались. залиты во 
До и. стены покрыты ржав-
чиной от брызгавшей 
когда то воды пз крапов, 
теперь уже не существую-
щи.х срезшшых чьей 
то «заботливой» рукой. В 
комнатах рабо т а ю т 
э.тект рообог ревател и иа 
за низкой температуры. 
Вряд ли '-то общежитие 
станет «родным домом" 
для прикипающих здесь. 
Дом № 4. Он стал «кам-
нем преткновения» для 
КТИ-10 и СУ-18. Тяжба 
между этими подразделе-
ниями продолжается ж» 
за него и сейчас. Один 
не устраняют недоделки 
другие из-за этого не при-
нимают дом. Но в доме 
уже четыре месяца в од-
ном из подъездов живут 
несколько семей (не от 
хорошей жизни, конечно, 
заселились, так н не до 
ждавшпсь, когда он бу-
дет принят). Условия для 
проживания совсем пе 
подходящие — дом не 
утеплен, тепловые узлы 
и трубы не ззизолнрова-
иы, задвижки пропуска-
ют воду, и она течет под 
дом, питьевая вода не 

подключена . Иа ешка.х 
стен — щелн. Нп одна 
дьерь и Подъезде не за 
(к.рывастся. 
| 'СОбенш I многочислен 11 ы 
жалооы жителей поес.тка 
на низку кмнермтлр) 
н Квартирах. П домах. 
пример, Л>> 2 1. 25. 26. 9. 
10 радиаторы чу»ь л-:: 
.тые. Д.1 н откуда "«ыть 
теплу, если гсплосЛнсь 
НШ.и й 1.'»!те-тьной распо-
ложены на улице и не 
утеплены. '»е-мперату ра 
на входе в них 4 62. на 
выходе плюс 10 граду 
сов, то есть, татшя вода 
идет на поселок, но. д »хч-
ди до дальних домов, по 
дороге теряет сна* 
часть тепла и на дол,о 
ЭТИХ ДОМОВ приходится 

плюс 16- 18 градусов. В 
домах .V- 25 и V.' 20 теп 
.товые трубы и узлы не 
утеплены. В подвалах 
запахи из-за неисправной 
канализационной системы. 
То же самое и в домах 
ЛУ 9. 10. Здесь вместо 
ремонта перемерзшей в 
зимнее время канализа-
ционной системы все тон 
же «заботливой» рукой 
была разбита труба н. те-
перь все нечистоты сте-
кают под дом — подня-
лись вплотную до пола. 
Люки в подвал открыты и 
представляют опасность, 
особенно для детей. Здесь 
же. возле домов, открыт 
канализационный коло-
дец, заполненный водой, 
которая также стекает 
под дома Непригляден 
и внешний вид самих До-
мов: разбито стекло во 
втором подъезде дома 
Л* 24 шифером н снегом, 

кръ 

кры> 

съехавшими 

коридорах д. 

паяные стены с 

певшей теми.» синел 

кой. 

На территории [Н)се.''1 л 

мусор, подъезды гр.ч 

ные, .и.хлпмленкы! Весь 

• л неуупжеиныГ! .Мои.г : 

быть, какай г с дели ни 

ны в этом есть и самих 

жителей поселка, если 

речк идет о чистоте в 

нем, Но Ос:Но;Ч1а11 отШ*т-

стиеиность за него, ловшг-

ся на СУ 18 По+то.ту за 

четкий период лой стук 

бе ЛреДСТоИ'Г сде.:ать М1Ю-

к е. по «рц.кде- иссюпр" ' 

вести ршмиструкиню и 

ремой 1 инженерных се-

тей. котельной; кпсметп-

чс-ечнй ремонт в коридо-

рах и подъездах я.нлых 

домов; срочные мерш 

юбходпмо пркнигь служ-

бе участка СУ 18 (Начали 

ннк О. И. Галнмов) 

закрыть люки канализа-

ционных колодцев, отка 

чать воду из подвалов до-

мов и капа;шзациш)11Ь1л 

колодцев. Соблюдение же 

чистоты в поселке каса-

ется не только управле-

ния. но и всех его жите-

лей. 

Участники рейдовой 

группы: начальник У П Р 

В. А. НАКРАИНИКОВ . 

заместитель председа 

теля профкома треста 

Р. К. ГАЛОЧКИНА. 

депутат поселкового 

Совета Е. И. ИСАЧЕН-

КО, председатель КПК 

треста В. Ю. Л И Ф Ш И Ц . 

МАРАФОН «МИЛОСЕРДИЕ» 

На счет 
69594 

Нижневартовский региональный комитет профсоюза 
работников кооперативов и Б Ю Р О городской Ниж-
невартовской организации С О Ю З А Ж У Р Н А Л И 
СТОВ С С С Р проводят Vмарафон», цель которого 
О К А З А Н И Е П О М О Щ И В О И Н А М И Н Т Е Р Н А 
ЦИОН А ЛИСТАМ, кроёкявздыцпм т. нвш.н юроде 
Основцсе внимание будет уделено ннтсрнацьо1Ц)..1. 
стам - III шал идам (их в городе 12 челок, к) И сь.чн. 
ям погибших в Афганистане (пить семей). 
Часть средств будет передана иа развитие подрост 
косых клубов, где воспитательную работу ведут 
«афганцы*, посвящая атому свое свободное время, 
а пздо заметить, что псе помещения этих клубов 
в плачевном состоянии, и никто, за редким нсклю 
чсипем. не беспокоится о состоянии их мз терна ь 
но технической базы. 

27 МАЯ в Доме культуры «Октябрь» состоится 
благотворительный концерт, в этот же день будут 
организованы встречи, концерты на КОМСОМОЛ!» 
СКОМ бульваре. 
Стоимость благотворительных билетов будет от 
. <ного до 25 рублей, кроме того. Бы. УИ.4ЖАК 
М Ы Е Т О В А Р И Щ И , можете П Е Р Е Ч И С Л И Т Ь . 
сильную сумму в специально созданный дтя эти-: 
целен фонд н жнлеоцбанке города Ин.кневаргоРс;; 
.V 09594. 
Если В Ы Л И Ч Н О л ваш КОЛЛЕКТИВ готоиы к. 
мочь, позвоните по телефону 7 14 74 нредседат 
по Ф О Н Д А МИЛОСЕРДИЯ . 

Л . ПАВЛО. , 

КОНТАКТЫ И КОНТРАКТЫ 

Работа найдется 
для всех 

В текущем году наше 
министерство значите, к 
Но сощта шло вн.. грнсо-
юзнЫе объемы строитель 
ПО - МОНТЗЖИЫ.Ч раб" ' I 

Н а ч о были СВОИ при III 

ны. С4дна из них — св«-р 

тьшание деятельности 

ш н х ПоДр^Де.теПИЙ но 

Полусччр ' »ае Ямал Вт.' 

с в ободилнса не только 

б ольшие материальные 

р*-сурсы. В роли •. Л ЯШ-

ИН X» о к а з а л и с ь целые ор-

ганизации. В ./той ситуа-

ции р а б о ч и й люд забес-

покоился — как бы ие 

(•статься без работы. 

—Опасения ->ти нреж 
девременны. — ск«йал 
нашему корресионденту 
начальинк коммерчеемсо.и 
отдела объединения оЗа-
рубеищефтегаз с т р о й* 
А. Кудрявцев. Осво 
боДштшнхся людей и тех-
нику предполагается на 
нравлять на наши строи 
кн за границу. Для ТРИО 
мы ведем активную рабо-
ту по заключению согла-
шений с зарубежными 
партнерами. 

К примеру, уже подпи-
сан контракт на двадцать 
миллионов переводных 
рублей на строительстве 
водовода в городе Толбу-
хине в Болгарии. В бли-
жайшее время будут 
оформлены еще дна кои 
тракта иа строительство 
подобных объектов в го-
роде Шумане и иа курор-

те • л ые ПеСКИ-, С.'о 
нмость намеченных работ 
— окп.ю со|шка миллио-
нов рублей. 

Любопытная ситуация 
1 тожнлась у нас .» Гре 
цнн С >той страной у нас 
есть яещцраангсльегоен 
нос соглашение о ностци-
ке советскою газа, кото 
рыи доли.еи туда прийти 
через два года. Греческан 
государстве иная компа-
ння «Депа» заказала на-
шему объединению в кон-
сорциуме с западно гер-
манской фирмой »Вио-
кат» строительство 510 
километрового газопрово 
да. Технические, специ-
альные и прочие условия 
уже согласованы. 

По поскольку в Греции 
нестабильная полнтнче 
екая ситуация -- все вре 
ми меняется правитель-
ство. а вместе с ним и ру 
ководстьо государствен 
ной комнаннн «Депа». то 
мы никак не >ю;кем прий 
ти к обоюдному согласню 
насчет стоимости кон-
тракта. То есть, они еще 
не определили. сколько 
смогут нам заплатить. Но 
мы полагаем, что после 
выборов (8 апрели) лют 
вопрос решится. 

В Сирии мы скоро бу-
дем участвовать в тенде-
ре (международных тор 
гах) па строительство га-
зопроводной сети. Думаю. 
(Продолжение на 2 стр.). 

« Д у ш о й и п а м я т ь ю — 
с н а м и » 

Мы — ветераны Великой Отечественной войпы п 
труда, воины - интернационалисты, работающие в 
тресте СамотлортрубопроводсТрой, постоянно чувст-

стороны ПАРТКОМА. П Р О Ф К О М А и АДМИНИ 
СТРАЦИИ. Особенно нам памятны праздники, по-
священные Дню Победы, ежегодно организуемые 
для нас. но в нынешнем году вечер отдыха, носвя 
щенпый 45-летню Победы над фашистской Герма 
иней, превзошел псе наши ожидания — сколько 
душевной теплоты, творчества и щедрости вложи 
ли в него его организаторы, трудно передать. Мно-
жество гостей, н никто не был обделен вниманием. 
Не знаем как на Других предприятиях и в оргаии 
зациях чествовали нынче ветеранов. но в нашем 
тресте все было организовано исключительно! 
Б О Л Ь Ш О Е С П А С И Б О вам всем тем. кто душой 
и памятью с нами! 

Г. ИСАКОВ 

пенсионер, ветеран войны и труда от имени всех 
ветеранов и воинов интернационалистов. 



П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь 

Н а ш е интервью с д е л е г а т о м 
областной п а р т к о н ф е р е н ц и и , 

ч л е н о м п а р т к о м а треста 
А . А . А т л у х а н о в ы м 

--Особо рассказывать сей-
час. пожалуй, нечего. 
Поскольку пот первый 
чан ра юты был в основе 

сн<ч'И организационным, 
в основном проблемные 
вопросы остались ни вто-

.и ее .•паи. который бу-
дет проходить в нюне 
Наша городе кап делега 
ция состояла нз 12 чело 
век. 

Конечно, мы были на-
строены на серьезные из 
менения в организации и 
проведении поль важн > 
го форума, но сразу же 
нас несколько насторо-
жил уже тот факт. что 
список избираемого пр» 
.•.нднума был заранее го 
юв и нам оставалось лишь 
проголисонагь. Не поцра 
вилось, что членов обко 
ма обсуждал и утверждал 
исключительно пленум 
куда нас делегатов не 
прнгласп.ти. Но и особой 
гласности о принципах 
выборности их. не было. 

И результате там снова 
оказались в ОСНОВНОМ лю-
ди рабочих профессии, 
нет специалистов, скажем, 
•кономистов. Я понимаю, 
равноправие есть равно 
правне. ио ведь Не надо 
ыоынать. что именно сто 
му составу придется ре 
шать задачи в основном 
и деологн чес кого, иол и I и 
чес кого, организационно 
го характер . 

Более демократичными 
были выборы первог.. се-
кретари обкома КПСС. К 
началу конференции ос-
тавалось шесть претен-
дентов. И собирался голо 
совать за В И. Курамина. 
но он в ходе конферен 
инн снял свою канднда 
туру, высказав при «том 
мнение о целеччюбразно 
стн совмещении к одном 
лице )*а» Партийной, так 
и советской власти. то 
есть, предложил канднда 
туру председателя обла 
стного совета народных 

ВЫПОЛНЯЯ ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ ПРОГРАММУ 

О Б У З А . ! ? 
В >тот день в теплице 
продавали огурцы — с 
грядки, безнитратные, по 
2 рубля 70 копеек за 
килограмм. Строго по 
списку продавали — по 
два килограмма в руки, 
первые партии урожая 
пока еще не большие. 
Врали охотно — не по 
семь же рублей, и све-
жие. Правом первых по 
купателей пользовались 
хознева теплицы - ра-
ботники КТП 7. 
Спрашиваю у бригадира 
комлрессорщиков Шахба 
зова: 

— Огурцы нужны? 

— Нужны. 

—•А теплица? 

— Кому нужна такая обу-

ОбузоЙ дли потока она 
была с самого начала, но 
пока «котел* был общий, 
вроде бы убытки не так 
бросались в глаза, а ког 
да деньги стали считать, 
особенно, когда на арен-
ду перешли, убытки зал 

волновали. за прошлый 
год их было 43 тысячи 
только от теплицы. 
«Когда мы переходили 
на аренду. руководвтво 
треста обещало дать нам 
дотацию на содержание 
теплицы, но так нам и не 
тали эти тридцать тысяч 
рублей. — говорит пред 
седатель профкома пото-
ка Салават Шарилов. — 
и теперь получается, что 
из одного кармана мы 

платим за огурцы 2 руб-

ли 70 копеек, а из дру-
гого в два раза больше 
за те же огурцы - по-
скольку теплица убыточ 
пая — в общей сложно 
стн цена этого раннего 
овоща как на рынке 
8 — 1 0 рублей, да плюс 
еще заботы —где достать 
стекло, светильники и 
прочее». 

В общем-то здесь, 
на севере, все убыточно 
- и земледелие, и живот 
новодство. но слишком 
велико бывает искуше-
ние — съесть огурец с 
грядки, попить настояще-
го коровьего молока... 
Правда, смотря для кого: 
одним — это бальзам на 
душу, напомнит о хозяй-
стве* оставленном на 
«большой земле», другим, 
как прореха в кармане— 
ехал-то сюда не огурчики 
собирать и молочко пить, 
а деньги зарабатывать. А 
для третьих — это прес-
тижно в какой-то мере — 
иметь зимний огород, хо-
тя они тоже считают 
деньги, но нельзя же во 
всем слышать только 
звон монет... Да. люди 
разные. Мнения, взгляды 

- то же самое... 

Потому н встал вопрос 

на заседании совета тру-

дового коллектива КТП-7 

—как быть с теплицей? 

По сути дела от нее 

давно отказались, и но 

словам работниц теплицы 

Светланы Михайловны 

Волковой н Надежды 

Митрофановны Лысенко 

их гнетет чувство собст-
венной ненужности в по-
токе. никто не откликает-
ся на их просьбы, не спе-
шит помочь, даже. если 
нужны мужские руки. 
Недавно, например, теп 
лицу, можно сказать по-
стигло *стихийное бедст-
вие» — воробьиные стан 
через разбитые стекла об-
рушились на рассаду: из 
тысячи высаженных Кор 
ней осталось 050 после 
этого «разбоя». Может 
быть, со стороны оно и 
казалось смешным — по 
служило поводом для шу-
ток, ио раз пять прихо-
дилось женщинам подсе-
ивать семена (кстати, 
они покупают их на 
свои деньги), и нужно то 
было лишь заме-
нить разбитые стекла. 
И надо отдать женщинам 
должное — только благо 
дари их энтузиазму вы 
ращен урожай, работают 
они на совесть. И завиду-
ют тепличницам нз УМ-19 

отношению к ним. к их 
труду со стороны руко 
•нодства управления, кол-
лектива. 

И очень хотят, чтобы теп 
лицу передали в другие 
руки. Того же хотят и п 
потоке. Так. может быть, 
надо удовлетворить вза-
имное желание. чтобы 
растаяла неприязнь меж 
ду людьми. попавшими 
в зависимость от обстоя 
тельств. передать тепли-
цу, Вопрос — кому? 

И. Б А Т Я Е В А 

Н А Д Н Я Х С X X I I областной п а р . р а1илась к нему с про сьбой р а с с к а . 

гийной конференции вернулся деле- з а т ь 0 ^ к о „ ф е р е и ц и и . иоде-

гат от нашей парторганизации 

А. А. А Т Л У Х А Н О В . Редакция о б . литься своими впечатлениями. 

депутатов Ю К Шаф-
раника. Конференции и 
поддержала предложение 
о совмещении. А я бы го-
лосовал «за». 
В первом туре голосом 
НИИ большинство ГОЛОС'.,; 

набрали В. Ч Е Р Т И Щ Е В 
и Г. КУЦЕВ. В результа-
те повторного--секретарем 
обкома партии был на 
оран В. Ч Е Р Т И Щ Е В « 18 I 
голоса «за» , 202 — «про 
тнв»). Одним словом, 
итогом первого тура кон-
ференции стали выооры 
первого секретаря обко 
ма партии, сформирование 
состава областного коми 
тета и контрольно реан-
знойной комиссии, приня-
тие постановления по от 
четному докладу. В июне 
Конференция возобнови I 
свою работу. Поп рос о а 
нерешенных" у нас сегод 
ни много. 

Интервью взяла 

Л. Т О К А Р Е В А 

Заботы ЖСК 

Не упустить 
бы время 

Жилшцпо - строитель-
ный кооператив *Са 
моглор», созданный 
для строительства жи-
лья дли работником 
треста, получил юри-
дический статус — он 
за^гнетрироилн по ре 
шенпю Мариупольского 
горисполкома, утверж-
дены его Устав и списки 
членов ЖСК'. открыт 
расчетный счет, на ко 
торый перечисляются 
вступительные и пае-
вые взносы. Как вид 
ио. администрацией !• 
профкомом треста про-
ведена больший орга-
низационная работа по 
созданию Ж С к . 
Но. чтобы начать сгро 
ительство дома в июле, 
как и бЫЛО занланн 
ровано, сейчас необхо-
димо заключить до 
говор между ЖСК и 
заказчиком. 
В настоящее время 
кооператив заключил 
договор на забивку 
ванною поля. в ста 

дин завершения рабо-
та с организациями по 
согласованию на про 
ве-денне земляных ра 
бот. оформление раз 

'решения государствен-
ного архитектурно-
строительного контро 
ля и других докумен 
тов. 

СЕГОДНЯ ОДИН ИЗ 
О С Н О В Н Ы Х В О П Р О 
С О В - ПРИОБРЕТЕ-
Н И Е СТРОП МАТЕ 
Р И А Л О В НА « Н У Л Е 
ВОН- ЦИКЛ. 

Б. Л У Щ Е К А 
председатель ЖСК 

«Сам от лор*, 
г. Мариуполь 

Фотоконкурс-90 

ДАВАЙТЕ 
УЛЫБНЕМСЯ! 

И З И Н Т Е Р В Ь Ю ГАЗЕ-
ТЫ « С О В Е Т С К А Я КУЛЬ-
Т У Р А » (14 А П Р Е Л Я 
1990 Г.) С Н А Р О Д Н Ы М 
АРТИСТОМ Р С Ф С Р 
А Л Е К С А Н Д Р О М Ш И Р 
ВИНДТОМ. 
— Если бы перед уходом 
на пенсию вам предложи-
ли на выбор любую роль 
мирового репертуара, что 
бы вы сыграли? 

—Остапа Бен дера —пер 
сопельного пенсионера. 
— В советском театре 
кризис. Это надолго или 
навсегда? 
— Хороший театр Должен 
отражать жизнь Кри 
знс — значит везде кри 
зис Почему театр дол 

жен иметь привилегии—мы 
с ними боремся. 
— Кто остроумнее — вы 
или Михаил Михайлович 
Державин? 
— Как известно, в нашем 
дуэте я—художественн ы й 
руководитель, а Держании 
—парторг. Так что раньше, 
а местами и сейчас он. 
конечно, остроумнее. 

— Если бы вас выдви 
нули кандидатом в народ 
ные депутаты по одному 
округу с Геннадием Хаза 
новым, чем бы это ион 
чнлось? 

— И слышал много про 
грамм Хазаиова. по пред 
выборной не слыша;!. Ду-
маю. что она может быть 
очень острой, но смешнее 
программ некоторых НЫ 
нешних депутатов он не 
придумал бы. а я тем бо-
лее... 

«А это мой дедушка ! » . 

Ф о т о Р . Путк а о ал з е . 

Работа найдется 
для всех 

(Окончание. Начало на 
1 стр.). 
у нас есть реальные шан 
сы получить этот подряд. 
Осваивая все новые ре 
гионы, мы. как Известно, 
добрались и до Африки. 
В настоящее время ведут 
ся переговоры о строи-
тельстве газопровода в 
Алжире (Длиной трид-
цать одни километр). 

Задумок у нас очень 
много. СреДИ них — соз-
дание совместных пред-
приятий. Так. недавно 
совместно с нигерийцами 
мы организовали фирму 
«Нигзан» (Нигерия и 
«Загрангаз» — под этим 
названием наше соеди-
нение известно аа рубе 
жом). Она будет зани-
маться строительством 
нефте- н газопроводов, а 
также посреднической 
деятельностью пе) прода-
же промышленной про 
дукцнп министерства за 
валюту. Фирма не станет 

отказываться и от возведе-
ния небольших объектов 
— Для начала решено 
построить завод бытового 
стекла, Подобные ком-
пании мы предполагаем 
создать и зарегистриро-
вать также па Кубе и в 
Северном Пемене. 

Так что те. кто хочет 
и умеет работать, без де-
ла не останутся, как и 
без хе)рошей оплаты тру-
да. Ведь по завершении 
работ мы обычно имеем 
валютные отчисления в 
размере пятидесяти про-
центов от получаемой 
прибыли. Для наших тре 
стов и их работников это 
очень выгодно, так как 
на выручошыо деньги 
они смогут купить мате 
риалы и оборудование 
для развития своей базы, 
а также различные това 
ры ^импортного производ-
ства. 

(ПЦМ). 

ЯРМАРКА - АУКЦИОН 

Нижневартовский коммерческий центр при-
глашает вас принять участие в ярмарке - аукцио-
не. которая состоится 16—18 мая в Ннжнснар 
товске по адресу: вторая промзоиа. клуб треста 
Ннжневартовскспецстрой. остановка автобуса 
«СУ 909». 

На ярмарке аукционе вы сможете заключить 
договора и приобрести: строительные материа 
лы, автозапчасти, шины, видеоаппаратуру, мно-
жительную технику, компьютеры, аппараты те-
лефаксной связи. 

З а справками обращаться по телефонам: 
7 28-12. 7 40-45. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 

Цена 
1 иол про вод стров. Телефон 6-1041 

трест Саиотяортрубо-
Гаэета отпечатана в Нижневартовской типографии 
управления издательств, полиграфии я книжкой 
торговли Тюиевсяого < ' 

Г тетя пьмодпг по вторннкои. 
Тиране 1073 
Заказ 0580 
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ГАЗЕТА ПАРТКОМА, 

АДМИНИСТРАЦИИ . 

ПРОФКОМА. 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОП 

В ПРОФКОМЕ ТРЕСТА 

I I 

ПО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ 

СИСТЕМА БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТИ 
О Р Г А Н И З А Ц И О Н Н У Ю 

С Т Р У К Т У Р У И МЕТО-
Д Ы У П Р А В Л Е Н И Я МЕ-
Н Я Т Ь Н А Д О БЕЗУС-
Л О В Н О . 

Казалось бы. все соз-
данные в тресте звенья 
жизненно необходимы. 
Как мы рассуждали, соз-
давая, например. СУ-18? 
Вопросами бытового обес-
печения и обслуживания 
будет заниматься оно, 
дабы не отвлекать трас-
совиков от их непосредст-
венных задач—строитель-
ства трубопроводов — 
тройте, мол, приносите 
<>ллектнву прибыль. а 

уж мы о вас побеспокоим-
ся! И вот обустройство 
жил городка на Тюменке— 
занимались этим мы са-
ми... Представители СУ-18 
лишь иногда присутство-
вали. но, поскольку у них 
ничего нет и работать не-
чем. не чувствовали 
себя виноватыми — ну, 
НЕТ у них ничего кроме 
должностей, специально-
стей и... окладов. Тут у 
одного из наших работни-
ков, проживающего в 
старом деревянном доме, 
пол «грозился» провалить-
ся (заметьте, живет то он 
на втором этаже). Приг-
ласили представителя 
обслуживающей «фирмы* 
—СУ-18 — пришел, пос-
мотрел, покачал головой 
и... «эх. надо бы. • да 
НЕЧЕМ. . . » . 

И так — куда ни 
ткнись — все мы сами. 
Зачем нам такие ««фир-
мы»? 

УМ-19. Дай бог. 
если техника после кап-
ремонта отсюда до трас-
сы доползет. Там снова 
ремонт, но уже не в бок-
сах — не в тепле, а на 
морозе, тоже работники 
же УМ-19 возятся с ней, 
но платим во всех случа-
ях мы. В чем дело? А в 
том и*е самом — НЕТ 
в УМ-19. как правило, 
нужных запчастей, а то 
и оборудования. И, вроде 
как, они тут ни при чем. 
Но зарплата идет акку-
ратно, ведь из нашего 
кармана отчисления на 
содержание всех этих 
вспомогательных и обслу-
живающих подразделений 
запланированы, даже, ес-
ли услуги эти мы сами 
себе оказываем. Уверен, 
найдется умник и скажет: 
« А что же вы. получив 
плохо отремонтированную 
технику, не создали ко-
миосню и не составили 
акту». Можно, конечно, 
но давайте же будем и 
о совести вспоминать, 
сколько можно проверять 
да контролировать друг 
друга? Неужели честные 
партнерские отношения 
можно поддерживать лишь 
проверками?-. 

А какие грандиозные 
планы были в тресте при 
создании АСУ ! Система, 
мол, аж на трассу при 
дет. Что на деле? Пока 
сплошные прожекты и... 
отчисления на содержание 
АСУ . 

С Л О В О — - Р А Б О Ч Е М У 

Приведу еще один при-
мер взаимосвязи со смеж-
никами, точнее нх ответ-
ственности за дела линии: 
в прошедший зимннв пе-
риод мы должны были за-
кончить строительство 
30-го участка продукто-
провода Губкине кий ГПЗ 

— Южно - Балыкскнй 
ГПЗ. На отрезке 60 км 
.ишейной части трубопро. 
вода не вмонтировано ни 
одного кранового узла, 
поскольку они до сих пор 
не доставлены на участок. 
Чья вина? Вооможно, за-
казчика. возможно, еще 
какого-либо дяди, но мы 
считаем, что прежде все-
го виновен наш отдел 
комплектации. 

Прежде чем что-то за-
теять в плане изменений, 
не мешает специалистам, 
как говорят, «семь раз 
отмерить...». Но, похоже, 
что при объединении двух 
потоков — нашего и ше-
стого этот принцип не 
сработал — не было про-
ведено предварительных 
обсчетов мощностей ново-
го потока, потребностей 
его в специалистах, необ-
ходимой технике А в ре-
зультате сегодня в нашем 
объединенном потоке, не 
ошибусь, если скажу, что 
процентов 30 работников 
не при деле, а около него. 
Вот несколько примеров. 
Было в КТП 4 человек 
90, для них — четыре 
вахты, причем работало 
постоянно три. Сегодня 
нас стало около 130, вахт 

— шесть, работающих — 
по-прежнему две-три... 
Зачем нам ,чве бортовые 
машины? Два УАЗина за-
чем? Масса водителей та-
ким образом совершенно 
не у дел. Мало того, из 
КТП-6 поступившая к нам 
техника вся разбита, а 
ведь за каждой единицей 

— человек, а то и два. 
Но от каждого сегодня в 
условиях хозрасчета долж-
на быть отдача!.. 

Немало ситуаций, когда 
план горит, а работать 
нет возможности. Так в 
прошлом году получили 
мы объемы работ, распре-
делили людей, сроки. А 
тут — указание из треста: 
срочно перебазироваться 
в пойму на строительство 
продуктопровода. Переба-
зировались — надо, так 
надо и... полтора месяца 
фактически бездельнича-
ли — не был готов фроит 
работ. Объединились мы 
с шестым потоком в нояб-
ре. а разрубку трассы по-
ток М 9 начал только в 
феврале. За всю зиму зве-
но монтажников нн одной 
недели полностью не ра 
ботало — от силы дня 
четыре. Естественно, упа-
ли резко дисциплина, 
настрой на работу. Поте-
ряв таким образом массу 
времени в зимний строи-
тельный сезон, мы не 
обеспечили себе фронта 

работ на лето — на пла-
новые объекты сможем 
попасть теперь только в 
декабре, когда замерз-
нут болота. А сегодня нам 
предлагают небольшие 
куски по два^четыре кило-
метра, что, естественно, 
повлечет раздроблен-
ность коллектива. 

Нас, рабочих, беопоко-
нт, что нет четкого взаи-
модействия между подраз-
дел енинми, непосредствен-
но трест (аппарат) не стал 
еще по-настоящему коор-
динирующим центром, до-
ходит до того, что реше 
ния и указания, принятые 
на селекторном совеща-
нии вечером, утром нап-
рочь «ответственной» сто-
роной игнорируются, II 

все проходит для нее без 
наказанно. 

Выходит, что никто нн 
за что у нас не отвечает 
— каждый разве что за 
себя, о своем благе печет-
ся, норой, получая зарп-
лату н не краснея за то, 
что отдача от его труда 
была за прошедший пе-
риод нулевой. И что инте-
ресно. на все у них есть 
отговорки и оправдания 
собственной бездеятель-
ности. Пока мы не изба, 
ннмен от таких людей, 
ие будет у нас четкой »р-
ганнзацин производства, 
обслуживания и соответ-
ствующей отдачи от каж-
дого подразделения — 
зарплату нужно отраба-
тывать, а не отсиживать. 

А. Л Ы С Е Н К О , 
звеньевой звена монтаж-

ников КТП 4. 

•Л ВТОМОБИЛИ— 

В Л И Ч Н О Е 

П О Л Ь З О В А Н И Е 

На 1990 год трест по-

лучил разиорядку на во-

семнадцать автомобилей 

для продажи их в личное 

пользование — четырнад-

цать автомашин марпн 

В А З - 21003. одна — 

ВАЗ-2109. по одной — 

ЗАЗ-969. « Москвич »-2141 

и «Нива». 

Девять автомобилей, 

полученные а предыдущие 

месяцы, по решению проф 

кома. СТК и администра-

ции распределены следу-

ющим подразделениям 

КТП-3 (В. А. Бирюзов). 

УМ 19 «В. В. Симонов», 

аппарат треста (М. К. Ве-

дерников). КТП 1 (Г. Ш 

Пертая). КТП I (П. А 

Баранов). КТП 5 (И. П. 

Козлов). УПТК (II. Е. 

Волошенюк). СТУ (А. Н. 

Нехорошков). аппарат 

треста — «Запорожец» 

1В. В. Мокни). 

На прошедшем в апре-
ле заседании трудовою 
коллектива треста распре-
делены оставшиеся девять 
автомобилей: токарю УМ-
19 В. В. Струтннскому — 
единственному работаю-
щему в настоящее нремя 

в тресте участнику Ве-

ликой Отечественной вой 

ны. инвалиду труда М И 

Лутай — бывшему работ-

нику КТП-9. работнику 

УМ-19 Ю А. Лоосу — 

лучшему спортсмену кол-

лектива. согласно Поло-

жению, принятому на 

СТК и опубликованно-

му в газете «Огнн 

трассы* .\® И за 

14 .марта 1989 года, где 

говорилось о выделении 

автомобили «Жигули» 

подразделению, набравше-

му наибольшую сумму 

очков в проводимых спор-

тивных соревнованиях. 

Еще два легковых ав-
томобиля зарезервирова-
ны для продажи коллек-
тивам за выполнение 
особо важного задания: 
КТП-9 (разрубка трассы 
для потоков .V' 3. 4 и вы-
возка леса» и КТГ1-1 (за 
обустройство Кошельского 
месторождения). 

Остальные автомашины 
распределены по следую-
щим подразделениям: 
КТП-2, 3. 4. СУ-18. 

Р. АИДАБОЛОВ . 
председатель профко. 

ма треста. 

•Марафон «Милосердие» 

27 мая в 18.00 иа Комсомольском бульваре начинает 
марафон «Милосердие» в помощь афганцам. 

Фото Р . Путмарадэе. 
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ПО ПУТИ САМОФИНАНСИРОВАНИЯ ' Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж 

«РАНО... ГНАТЬСЯ 
ЗА ЖУРАВЛЕМ В НЕБЕ...» 

Продолжаем разговор на тему: «Только изменив органи-
зационную структуру» («Огни трассы» №№ 10—11, 15). 

Хочу начать с восклицания В. Н. Ту 
рова: «Не бойтесь нового, не бойтесь 
второй .модели!». Но ведь никто н не 
боится — трест-то уже с января кынеш 
него года работает на ВТОРОЙ моде-
ли хозяйственного расчета. Приказом 
Лк 10 от 9 января С С О «Обьгрубопро 
водстрой» довел тресту экономические 
нормативы отчислений: 

Почему почти три меся-
ца трест не мог довести 
плановые показатели и 
экономические нормативы 
до подразделений? 

Слишком долго кор-
ректировалась годовая 
программа ио объемам 
СМ'Р и объектам строи-
тельства. Разгорелись спо-
ры между подразделе 
ни ими треста и экономи-
ческими'службами по воп-
росу - нормы отчисления 
арендной платы при ус* 
ловип работы подразде-
лений на внутрихозяйст-
венном арендном подря-
де. Сейчас все вопросы 
отрегулированы, подразде-
лениям плановые показа 
телц на 1990 год дове-
дены. 

Теперь об изменении 
организационной структу-
ры треста, то есть, о соз-
дании на базе УМ-19 за 
вода по ремонту строи-
тельной техиики и авто-
транспорта. на базе СИП 
СГУ — завода строитель-
ных конструкций с про-
мышленным .балансом и 
открытием расчетного сче-

—2.55 процента от расчетного дохо-
да вышестоящей организации: 

— 19,02 процента от хозрасчетного 
дохода в фонд социального развития 
треста: 

—2,38 процента от хозрасчетного до-
хода в фонд развития производства, нау-
ки и техники. 

та. 
Основной мотив реор-

ганизации: став промыш-
ленными, эти предприя-
тия будут полнее и Сколь-, 
зонать произведет вашые 
мощности. . значительно 

ент. За счет этого повы-
силась их плановая выруч-
ка. соответственно повы-
сился и доход, которого 
хватало и на арендную 
плату, и на ЕФОТ. 

В 1989 году в тресте 
были созданы три цент-
рализованных фонда: раз-
витии производства, со-
циального развития и ма-
I ернального поощрения. 

Вторая форма хозрас-
чета предусматривает ча-
стичную передачу фонда 
развития производства и 
фонда социального раэви-
тня в подразделения, но 
после долгих размышле-
ний и советов, решено • в 
подразделения полностью 
передать фонд материаль-
ного поощрения, а Ф С Р 
я Ф Р П централизовать 
в тресте, чтобы эффек-
тивнее использовать ио 
статьям. утвержденным 
СТК треста. Л. М Кочу-
кнна Считает, что сейчас 
объединение централизо-
ванно изымает у треста 
52 процента амортизацион-
ных отчислений, а, если 
•УМ-19 станет заводом. 

• зги проценты останутся 
у него. Это не так — в 
любом случае они уйдут 
в объединение и, распре-
делись, вернутся назад, 
как источник приобрете-

ПИ:Й#ЙС1Ч-Я -|ффе)ГГИВ1бд;ТЬ. «ия основных " фондов. 
Дейогвйтельыо Сейчас Этот порядок пока никто 
| . — |"Г\' - -У.\Ц9. КТП-7, 9. СТУ. 

УПТК работаю* не от 
с м е ш а а ло шшнжо-рас. 
че:ны# Ценам Не всейда 
об-мрнаным —у<стареа-
Н1 н ж Но на следующий 
год ш и 'будут пересмот-
р е ^ * с .учетом - црг&ску-

' не отменял. Действитель-
но за арендой будущее, 
но процесс создания пра-
вовой и экономической 
освоявт еще не завершен 

не пршшт еще Верхов-
ным Советом С С С Р За-

крои о предприятии, 

р а ! Й Ш п ати- предпркя- .^стад»ш разработки и до-
-Переедены наг / работки другие, пажныр 

«фЫ. В 
важные 

законодательные акты 
тня| 
новы» цены 
31 ОМ 
ный 
юся но.томЗДф применив Полное восстановление 
к услуга»/Указываемым - активной части основных 
подразде^ииям треста Производственных фондов, 
новышакнцки кч .ффнцц-г изменятся размеры ставок 

гчДуШД]Дн гремея- . • В 1991 году изменятся 
В14ДПД.ЩЭ созд|юШе-' дормы амортизации | 

налогов с предприятий, 
будет введен новый поря-
док кредитования, прои-
зойдут изменения в об-
ласти социального страхо-
вания. введутся индексы 
изменения сметной стои-
мости работ в строитель-
стве. войдут в действие 
прейскуранты на новые 
цены и тарифы. 

Время больших пере, 
мен в экономике не за 
горами. А пока не будем 
растаскивать добро, на-
житое всем коллективом 
треста, по личным сунду-
кам желающих отделить-
ся. 

Главная задача аппара-
та треста на данном эта-
пе — координация основ-
ной деятельности всех 
подразделений с соблюде-
нием интересов каждого 
из них. 

Конечно, при создании 
заводов на базе подразде-
лений УМ 19 и СТУ вы-
года их очевидна, но вы-
гадают ли при этом ос-
новные потоки технологи-
ческие?! 

Рано нам пока гнаться 
«за журавлем в небе» 
удержать бы «.синицу в 
руках» при наших сегод-
няшних реальных тяже 
лых экономически веста, 
бильных условиях в стра-
не и непосредственно в 
тресте, не будем искать 
крайних, а реализуем в 
жизнь все принципы вто-
рой формы хозрасчета: 

организуем стабильную 
работу, увеличим выручку, 
снизим материальные 
затраты, увеличим доход, 
пополним фонды социаль-
ного развития и произ-
водства. сформируем хо-
роший фонд оплаты тру-
да и разделим его между 
работниками по принципу 
«каждому по труду»! 

Н. М И Х А Й Л О В А , 
н. о начальника отдела 

экономики треста. 

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ 
Газета 
выступила 
Что сделано? 

««Когда будет 
сделан 
ремонт» 

Корреспонденция под 

танк» заголовком была 

н а ш * п а т ы 

редакккя вместе < якмн 
ожидала ответа ат 
начальника СУ-18 
К. э . л и т в и н с к о г о . 
Ответа не поступило, 

однако на следующий же 
день после публикации 
работники СУ 18 
приступили к ремонту. 
Редакция обратилась 
к автору письма 
А СИТНИКОВУ 
с просьбой рассказать 
о том. какой и как 
сделан в доме ремонт? 
Удовлетворены ли 
жильцы? 

— Надо отдать должное 
СУ 18. реакция на выс-
тупление газеты была 
оперативной — отремон-
тирован конек крыши. 
Заменены разбитые лис-
ты шифера н... И все — 
как были щели между 

«листами шифера. из-за 
которых, «стати, все не-
приятности и происходи-
ли, так они и остались, 
наверное именно поэтому 
работники СУ 18 и не 
стали ремонтировать чер 

дачное перекрытие, кото 
рое прогибается в наши 
квартиры в виде потол-
ков, поскольку с первыми 
же снежными метелями 
или косыми дождями оно 
вновь сгниет, размокнув. 
Вот такие вот ремонтные 
дела... 

Приглашает 
библиотека 

В м и р е к н и г 
В библиотеке общежития 

Одна из них посаящеиа 
45-летню с о л 

« В Е Р С Т Ы ПОБЕДЫ» . 
Здесь читателю предло-
жена литература о геро. 
ях войны и тех кто раоо 
тал во вражеском тылу. 

Этот фоторепортаж 
Можно было назвать: 
«Весь вечер на мане 
же клоун ляпа...», ес-
ли бы не Действитель-
но волнующее событие 
— «выпускной бал» в 
подготовительной 1#уп-
пе. Обычно он бывает 
немного грустным, но 
для ребятишек из дет 
ского сада .N4 41 «Ми-
|иут]ка» прощание с 

садиком стало веселым 
праздником с почти 
настоящим цирковым 
представлением, толь-
ко манежем послужил 
зал. где чуть в сторон-
ке. у столиков с само-
варами, тортами и 
другими печеностями и 
сладостями сидели ро-
дители. работники дет-
ского сада н гости.. И 
вдруг неожиданно для 

всех зажглись разно-
цвегные ОГОНЬКИ, отво-
рилась дверь п на 
«арену*- выбежал на-
стоящий клоун с на-
стоящими фокусами. 
Вместе с ребятами он 
пел, о том, что «папа 
подарил... куклу», 
(и вот уже Кукла в 
голубоа» воздушном 
платыще — Оксана Чер-
нуха — балансирует 
«по н и т о ч к е » т а н ц е -
вал с «ваньками-
встаньками» Появились 
акробаты «Миша, Ко-
ля и блистательная 
Оля». 

А потом наступил 
самый ответственный 
для ребят момент. 
Клоун Ляпа устроил 
им экзамен на внима-
тельность, сообрази-
тельность. которые 
так нужны в школе. 
Правда, ие все смогли 
удержать воздушный 
шарик на пальчике и 
правильно сосчитать 
пирожки, но тут уж 
Ляпа хитрил... Потом 
неловкий Ляпа столь-
ко раз ронял поднос 
с ложками, так и не 
донеся их до стола, что 
ребята устали собирать, 
а набегавшись, напры-
гавшись. сели пить чай 
со взрослыми. 

Пока они отдыхали, 
Ляпа придумал еще 
один экзамен — кто 
быстрее и правильнее 
выберет среди предме-

тов нужные для школы и 
сложит их в портфель. 
И вот в портфелях тет-
ради, ручки, пеналы— 
кто-то оказался провор-
нее. кто-то старатель-
нее. но игрушки все 
остались в одиночест-
ве... 

Да п в подарок ре-
бята получили уже не 
машинки и куклы, а 
конструкторы и порт-
фели. 

Но вот наступил мо-
мент. когда приуныл 
даже клоун Ляпа — 
«Прощай, детский сад» 
называлась песенка, 
которую спели ребята 
для воспитателей, ня-
нечек. поваров, тех. 
кто заботился о них 
столько лет. 

Заведующая детским 
садиком Т. Г. Петрова 
поздравила будущих 
школьников с предсто-
ящим первым в их жиз-
ни учебным годом, с 
восхождением на но-
вую ступень — мир 
Знаний. 

Это был восьмой вы-
пуск воспитанников 
детского сада треста, 
на этот раз воспитан-
ников Татьяны Ива-
новны Широковой (Ля-
па) и Ирины Василь-
евны Шмаль. Ну, а 
петь и танцевать все 
эти годы учила ребя-
тишек преподаватель 
музыки Вера Никитич-
на Жильцова. 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

Фото 

Ю. ИППОЛИТОВА . 

приближая нашу Победу.отечественной 
Это книги советских пи-
сателей, воспоминания 
участников войны, мемуа-
ры военачальников. 
Вторая выставка так н 
называется 

«Блуждая а многомерном 
мире книг», 

она служит ориентиром 
для читателя и организо. 
вана по рекомендацией!!^ 
му указателю «Литерату-
ра и искусство». 
«Из истории 

словесности» 
— еще одна выставка 
ношей библиотеки. 

Любители русской поэзии 
найдут здесь литературу 
об А. Ахматовой, В. Па-
стернаке. Н. Гумилеве и 
других писателях, их 
произведения. 

Н. Х Р О М О В А , 
зав. библиотекой. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
Всем членам садово-ого-
родннческого товарищест-
ва срочно сдать членские 
взносы.^ 

в Нижневартовскую ти-
пографию срочно требуют-
ся: линотиписты, печатник 
офсетной печати. 

Обращаться по адресу; 
ул. Менделеева. 11. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 

Прощай, 
детский сад! 



НЛ СДАТОЧНЫХ ОБЪЕКТАХ 

Первые результаты 
Комплексный тсхт,логический П Ш Б .V 5 ведет строи-
тельство газопровода высокою двнлеиня ни КС 21 Си 
мотлорского месторождения. Ооьеы сд;». очный и 
тсче1Шс годи предстоят построить .'Ш километров. С 
просьбой ответить на несколько вопросов мы обрати-
лись к начальниц К'1 II .*5 В I! ДУГИНУ. 

И Л 111 И И II Г Е Р В Ь К) 

29 
мая 

1990 г. 

Вторник, 

21 

(415) 
• 

Издается 
с февраля 
1983 г. 

ГАЗЕТА ПАРТКОМА 

АДМИНИСТРАЦИИ. 

ПРОФКОМА. 

•КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРУВОПРОВОДСТРОН огни 
ТРАССЫ 

ИНИЦИАТИВА. ТВОРЧЕСТВО, ПОИСК 

А где же соперники? 
В тресте с 15 марта но 15 апреля в це 
лях повышения творческой нннциати 
вы и более широкого привлечения ра 
цноналнзаторов и изобретателей, нова-
торов и передовиков производства, ра-
бочих и инженерно технических работ-
ников к ускорению темпов научно-тех-
нического прогресса н повышения эф-
фективности производства проводился 
смотр-месячник «За достижение лучших 
показателей в рационализаторской н 
изобретательской работе». 
ПОБЕДИТЕЛЕМ стал КТИ-8, представ-
ленный рационализаторами С. М. Кух-
тиковым. Б. В. Рассохиным. П. Ф. Хо-
деневым и В. С. Чураковым. Экономя 
ческнй .эффект от поданных ими и вне-
дренных девяти рацпредложений соста 
вил около 2.5 тысяч рублей. 

На ВТОРОМ месте,.. Претендентов на 
второе место, также, как и на все по-
следующие. не оказалось — больше 
ни одно из подразделений треста уча 
стия в конкурсе не приняло. 
Чем это объяснить? Едва ли можно по-
верить. что в тресте не стало творче-
ских и инициативных работников. Мо-
жет быть, нх захлестнула волна обще-
союзного упадничества, катящаяся по 
стране? 
Но не будем пытаться угадать, нанер 
пое. руководители подразделений знаюг 
ситуацию в своих коллективах гораздо 
лучше и дадут нам более конкретное 
объяснение пропаже инициативных и 
творческих людей. 

Т ПЕТРИШИНД 
инженер технологического отдела. 

ВЫПОЛНЯЯ СОЦИАЛЬНУЮ ПРОГРАММУ 

ПЛАНЫ РЕАЛЬНЫ 
Одним нз направлений 
социального развития тре-
ста является наземное 
строительство. ведетсп 
которое по трем направ-
лениям: жилищное, ьро 
мышленное. здраеоохра 
нение и просвещение. 
Ж И Л И Щ Н О Е 
СТРОИТЕЛЬСТВО 
Основная доля всех объе-
мов приходится на жи-
лищное строительство, ор 
ган изованное непосред 
ственно в г. Нижневар-
товске. 
Большие работы развер 
нуты в 10 «а» микрорай-
оне во II квартале ны-
нешнего года. 
Заключен договор с 
НСМО Нижневартовск 
гражданегрой на строи-
тельство двух московских 
10-этажных домов. Идет 
подготовка площадки -
выторфовка. 
Первый дом планируется 
сдать в III квартале 1991 
года, второй соответствен 
но — 1992 года после 
окончания строительства 
газопровода на договор-
ных условиях. 
Иод угрозой срыва было 
строительство 2-х 12 кн. 
домов брусчатого исполне 
нин в п. Магистраль, 
поставщик — Туринский 
деревообрабатываю щ и й 
завод. Один дом сдадим 
в декабре, второй за-
дел на 1991 год. 
В 9 *п» микрорайоне 
ведется строительство од-
ноквартирных жилых до-
мов. Все они — сдаточ-
ные в этом году. Пла-
ном I квартала предус-
матривалась сдача 1016 
квадратных метров (во-
сьми домиков), но до 
говор между заказчиком и 
генподрядчиком - трестом, 
который обязался сдать 
наружные сети силами 
линейных потоков, не вы-
полнен -г- потоки были 
предельно загружены па 
продуктопроводе. Причи-
на действительно серьез 
нал. -

Собственными силами по 
ток № 10 выполнил нужные 
объемы, но сроки соот-
ветственно сдвинулись на 
нюнь. 

В потоке серьезные слож-

ности с техникой, из за 
отсутствии у;с/5ственнпн 
он должен заказывать все 
необходимое в другие 
подразделений, не всегда 
решается вопрос положи 
тельно. Тормозит работы 
и обуст|юйстяо непосред 
ственно домиков. где 
внутреннее «оборудование 

сантехнику, электрику, 
например. приходите л 
доставать, где придется, 
поскольку домики посту 
пили к строителям буду-
чи разукомплектованны-
ми. Чья здесь вина 
У11ТК или поставщика? 
Похоже. До сия пор не 
разобрались. В этом мик-
рорайоне в нынешнем го-
ду будет поставлено еще 
нить индивидуальных до-
миков. правда, в связи с 
прекращением поставок 
ливанской серШ1. реша 
етея вопрос керамзито-
бетонного варианта — из 
блоков с нашей базы 
стройнндустрян. 

Для строительства до̂  
ма -\у 5 19- 14 этажно-
го) в двенадцатом микро-
районе уже готовится пло-
щадка - ведутся земля-
ные работы, Генподряд-
чиком в лице КТП-10 яв-
ляется трест, заказчиком 
- дирекция строительства 
под ключ (ОКС). 
По плану за год строите-
лями на этом объекте 
должно быть освоено 700 
тысяч рублей капвложе-
ний п 610 тысяч рублей 
строймонтажа. 
Наиболее острым здесь 
сегодня является вопрос 
выторфовкн, без которой 
работать фактически 
нельзя. Поэтому большая 
просьба к потоку Лй 9 
(проникнуться ответствен 
ностью н не затягивать 
выполнение своих обяза-
тельств по отношению к 
этой серьезной стройке. 
Более-менее удовлетвори 
тельно идут дела на жн 
лой вставке в п. Савки 
но (думаем, что в мае 
сдадим ее госкомисснн) 
п одного строящегося до-
ма в п. Большетархово. 
Сюда в качестве субпод 
рядчиков подключены и 
другие подразделения тре-
ста. Сегодня большая 

просьба к СТУ: для бес 
перебойной работы строи 
телей наладить риг 
мнчную поставку водным 
транспортом строймате-
риалов. 
По линии здравоохране 
НИЯ в этом году мы дол-
жны построить н едать 
одни опальный корпус в 
пионерлагере на берегу 
Азовского моря. Корпус 
на 80 мест будет готов 
к началу оздоровительно 
го сезона, второй к се-
зону 1991 года. 

ПРОМЫШЛЕННОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО 
Давняя наша мечта иметь 
собственную базу строй-

индустрии. Сегодня в 
п, Савкино полным хо-
дом идет ее строите льет 
во и даже выпускаются 
отдельные виды продук-
ции, полностью смоитн 
рован бетоно - раствор 
ный узел мощностью <10 
кубометров в час. дере 
вообрабатывающнй цех 
остановка за Деревообра-
батывающим оборудова 
и нем. 
По освоению денежных 
средств мы идем и графи 
ке - согласно календар-
ной разбивке. Отстаем 
по вводу мощностей, не 
сданные в 1 квартале 
1016 кп. м жилья (во-
семь индивидуальных до-
миков в 9 «п > микрорай-
оне) будут сданы Допол-
нительно к плановым вто 
рого квартала. Сдача по 
полугодию составит 1.416 
кв. м жилья, что соот-
ветствует плану. 
Годовой же план назем-
ного строительства впол-
не реальный и иаДеемся 
его выполнить. 
Убедительная однако про 
сьба к подразделениям 
треста. задействованным 
иа объектах собственного 
строительства. проник 
нуться ответственностью 
к договорным обязатель-
ствам. понять, что соци 
альиая программа треста 
—это наше с вамп благо-
получие сегодня и завтра. 

В МОКИН. 
земеститель директора 
Дирекции строительства 

•под ключ». 

УТОЧНЕНИЕ 

В газет»' «Огни тра. I 
СЫ» Й „V» 21» за 22 мая | 
в статье И, Михаиле . 
вой «Рано... гнаться 
за журавлем » небе .. -
при подготовке мате 
риалу были допущены 
неточности. Четвертый 
абзац статьи, начиная 
с седьмой строки, еле 
дует читать: «...Но на 
следующий год они >> 
дут пересмотрены с 
учетом новых прейску 
рантов и тарифов. В 
атом году нашли вре 
менный выход нз соз 
давшегося положения, 
применив к услумм 
КТП 7. 9. У НТК СТУ 
УМ-19. оказываемы « 
подразделениям тр»: 
та. повышающий к'о-ф 
фнцнент .г1а счет эт» 
го повысилась нх пла 
новая выручка. соот 
ветственио повысился 
И Доход, которого Ч1..1 
тило и на аренднук 
плату, и на ЕФОТ*. 
И далее по тексту. 

I И Ю Н Я 

Любовь 

Сафронова 

Хорошо , что есть 

на свете 

Эти маленькие дети — 

Солнечные зайчики: 

Девочки и мальчики. 

Хорошо , что дети могут 

Нам дарить тепло 

в дорогу. 

Смехом весело 

встречать 

И не могут 

не прошать... 

Дети нас хранят 

в морозы, 

В жаркий зной они, 

как розы, 

С. ними радостнее жить. 

С ними хочется 

дружить. 

Мы ведь тоже 

были детн— 

.Маленькие Оли, Пети... 

Все прошло— 

остался сон, 

Пусть всю жизнь 

продлится он. 

Виктор Иванович, в ит 
кой стад. 10 сгроихелыг 
этот оаъек г на со» одна? 

ПрОВоЛнН Не.И,1 ао.. I "1.1 
Г|ОсТроеНо'|| \ . 1с...I :,;•!.4 ; . ..I 
НН.К'ЛД.-'ГриХ С'ДМЧ-> 
участки заплаиир. 
верное По.чуг» 1,;,ц» ц„ V.,. 
в шпал»- иены;;. .. : ,-),, 
и-» ы.ю два порыва из за 
постуийшцей < р.г I 
трубы Теряем ^н-чл ча 
ремонтах. 

А время для вас в при 
мом смысле деньги, 
ведь во вторим полугодии 
предстоит строительство и 
сдача ещ-.- девятнадцати 
километров этого газоир > 
вода, и, если .. 

...если не успеем, иг 
казчнц применит к.тра*;-
ные санкции л и' . . 
деньги. 

Ио все-таки есть >ве-
ренностк. что с бьет бу 
дет сдан своевременно? 

Ее,.и гояпригь о людич, 
То а уверен \\ них г; 
мациштл'ы буль.Ч" ••»«. ри 
Николаи Михайлович С» -
рок и МйУьил I 'риг (ч 
ШГЧ К.»;»Лк!:, М.НоНИ К 
трубо$ кладчика В.ччес 1 
Мироншичелк ». .';.» и I .1 
'С 1<! .ьны,- не подведут -А 

что касаетш тпм:'. 
и:уЫ»оя. ь.о. < ейчве, иди, 
Допустим, .н ев ь : Р"\!.. 

нон доставки трубы н • 
трассу, то лде-к чнчег.-
"т нас не зависит. 

То есть, у пзс протеи 
знй к обелу&лтающпм 
цодразде ленням ? 
- И ча. и нет Вв . рим-
р'Ч далеко ходить (В .1,1 
V на стропютьгтмс 
подхода КИС 23 три и : 

сДе.шлн и нет 
трубы. нрншл«кь Ие|И>Хо 
-,Ц| в на другой огы'КТ', 
» .!«• т а вид работы. Или 
•ыни-л искана .-ор из ре 
м-яла. а Через дне недели 
.ини-.гте и. заклинило. » РаЗ-

:МсЯ> 1 .. печи-', а чем 
ири1 1ННЫ 1: : ЧЬЯ вина, С." 
ДР>1 • (И СТОРОНЫ мы 
к ре, •ра. II;. Войн ИШ М 

1 н УИГК и > 
У.М Ш.'тл > пет ц», I 
Гру^Н,I. Го ИСТ ,Ч1Г.|СТ1Ч1 
1 К1ХОДЯТ из Тру 1ИЫ.Ч ЦП 
ДоН;оШТЙ, как хочут. 

А ;-г В олюн МП СУ 1« 
моё мнение дк • •.аа 
не.:< _ гаточв 1- • зз'м.емк-

и ню цао- 1'-.ц\ ){,. н. риы.х 
<: оро нюш. .1 1г нани-н 

|<1 ; %рц«а, нн 
аVI у !р„ .1 . ,-.о НТ-. 

а у- ра.и» два 
И • - „ . • ' ИЙОЙ, 

I . ИрИХоШ 
», й :реты«ч готОг 

НОЖ н> »')ЫЗ«1 бы 

Сггаснбо за беседу. 

Записала 
И ГРИГОРЬЕВА 

— В с е м и р н ы й день з а щ и г м д е ! с и = = ^ 

«У М Е Н Я Ж С Е Г О Д Н Я Г О С Т И ! * . 

Фото Р. Путкйрадзе. 



С ЗАСЕДАНИЯ ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА 

ПРИНЯТО П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 
работу СУ 18 по улучшению об 
служивания коллективов подрал 
делений и жителей поселком при 
шить НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬ 
НОИ 
Администрации управления (на-
чальник К. Э. Литвииский) пред 
ложено рассмотреть вопрос о воз 
мощности дальнейшего пребыяа 

ння на должностях начальника 
участка О. И. Галимова и инже-
нера по контролю за торговлей 
С. С. Замышевской: устранить от-
меченные недостатки до 15 
нюня с г. упорядочить 
паспортный режим в общежитии 
до начала июня составить план 
мероприятий но подготовке жило 
го фонда к зиме; принять меры 

к запер птспию строительства дач 
ных домиков прошлого года и 
строительству новых семидесяти 
домиков согласно иолдогоаору; до 
1 июня ввести в эксплуатацию ма 
газнн в КТП-7. 
Контроль ,>а выполнением поста 
иовленни во ктожеи на жилнщпо 
бытовую комиссию профкома тре 
ста. 

Из редакционной почты 

Не в «специфи ке» дело 
и А О Ч Е Р Е Д Н О М З А 
" СЕДАН И И профко-

ма треста рассматривал 
СЯ вопрос О |МОоТе СУ-18 . 

Конкретно, что измени 
лось после проведенной 
проверки состояния жн 
лого фонда в поселке 
Савкино и «публикования 
ее результатов » газете 
«Огни трассы»? Из ны 
ступления на заседании 
профкома Депутата посел-
кового Совета К. П. Пса 
ченко стало ясно. что 
особых изменений в сто-
рону улучшения не ..ро 
изошло. Чуть теплее ста-
ли батареи в домах. аа 
исключением домой .V 8. 
О. 10. где по-прежнему 
низкая температура. Ко-
лодцы все также залиты 
Нодои Доверху, не .«а 
крыты. Въезд на терри-
торию поселка открыт 
в прошлые годы он 
не был проезжей частью 
и был безопасным дли 
детей. 

Поселок не освеик.ч. не 
асфальтирован. нет ста 
Сильного энергоснабже-
ния и дежурного «лен 
трнка, нет городского те 
лефона н Дозвониться 
ХОТЯ бы до скорой по 
мощи, невозможно. По 
всем этим вопроса и • • 
ранились к начальнику 
участка СУ 18 О. И. I V 
лимову - пока бел ре 
зультатно. Вопросы, став-
шие проблемами для жи-
телей поселка, не реша 
ются. 

Правда, говорить так ка 
Т'чорнчно. мол. ничего 
не решается, нельзя. Про-
ведены два субботника 
по наведению чистоты н 
<аннтарного порядка п 
поселке. Теплее стало в 
домах — прочищены бой-
леры. забитые ржавой 
водой, — заключается 
договор с управлением 
(>бьэлектромонтаж по ос-
вещению поселка." разра 
оотаны мероприятия по 
улучшению условий жиз-
ни в поселках М и -
страль и Савкино, плави-
руется на лето для пром 
зоны и жнлпоселка в Сав-

кино совместно СУ 18 и 
СТУ сделать раздельные 
системы отопления. 
Но все это делается лини, 
после крайних мер, при 
пятых жителями, после 
инеем и звонков и соот-
ветствующие инстанции, 
лишь после того, как воз-
мущение достигнет пре-
дела. Так. многие дере 
винные Дома в этих по 
селках требуют ремонта, 
но Ие ведется он в тече-
ние всех этих лет, как и 
ремонт инженерных се-
тей. хотя деньги на канн 
тальный н текущий ре 
моты выделяются управ-
лению — в прошлом п» 
ДУ. например. в сумме 
шестисот тысяч руолен. 
Но тут же находятся дру-
гие оправдательные оел 
действию доводы: нет 
ДВП, ДСП. краски. до 
Сок. строительной орнга 
ды... Однако, есть |а1.не 
фирмы, как СУ 18 и 
есть, вернее, должна бы и. 
' таинтересчшаилос I ь уп-
равлений в улучшении 
условий жизни работнн 
:.ов треста, я обуч.тройс| 
ве их быта и на место 
рождениях. 

II совсем не понята по 
лнция И|к-Дсе.«.»Те.1ен 

профкомов некоторых 
токов, выстушпнннх 1ы 
заседании профкома »|к 
ста с оправданием СУ 18 
и его руководителей. Во 
венком случае не в ин-
тересах рабочих поп - ..а 
пролвуча.ти эти выступ 
ления. Тем более выступ-
ление В. В. Шибалкпнз 
— председателя профкома 
КТП 4. для коллектива 
которого управление не 
позаботилось создать эле 
ментариые бытовые уело 
вня к прошедшему зим 
нему строительному се-
зону. Не лучшим обра 
эом именно здесь, по ело 
вам председателя нроф 
кома треста Р. Н. Айда-
болоаа, и приготовление 
обедов — имеются ввиду 
их вкусовые качества. 

— Наше управление всегда 
можно в чем - то обви-
нить, такова его специ 

фика, часто говорят 
руководители, да и ра 
ботинки СУ-18. Но цель 
заседания пр<>фкома трес 
та была не обвинить. а 
напомнить о том. что 
многое из обещанного и 
внесенного в коллектив 
ный договор, улравлеии 
ем не сделано: не открыт 
магазин в КТП-7 (про-

ФОТОКОНКУРС-90' 

выполняется пункт 3 раз 
дела 8 -Социальное стра-
хование». где говорится: 
«...выдавать санатории 
курортные путевки и 
- Ставрополье» только по 
согласованию с профко-
мом». тем более. что 
п ключей («I был в кол До-
говор по требованию ра 

«Энтузиазм-то-голый...» 
Мы живем в домах пставках по улице Дружбы на-
родов ЗУ и 31 «а» полтора года Казалось бы. об 
/пились уже. НО я не могу смотреть на беспорядок 

возле вставок. Перед сдачей домов, да и после нее 
было сделано кое-какое благоустройство, яо так де 
ло до конца Доведено в не были. а планы были 
большие. Возможно ответственные та это рассчи-
тывают лишь на наш •нтузиазм. А я так скажу: 
«Голый он у нас — энтузиазм-то. Где нам взять 
машины, технику, материалы'.'», Мало того, уж не 
знаю, что за организация Делала освещение улицы 
Дружбы народов, только эти «осветители», цереко 
пав псе вокруг, исчезли, оставив после себя по 
гром, И никого это не волнует, кроме нас, но не 
нас никто не обра ищет внимания. 
Мы просим администрации) треста, профком вме 
шаться в наши проблемы, помочь найти «крайне-
го» и заставить его заняться своим делом. /Киль 
цы домов - вставок тоже примут участие в благо-
устройстве. 

О. Е Р О Ф Е Е В . 
от имени жильцов Домов № 29. 31 «а* по улице 

Дружбы народов 

«МОЛОДОСТЬ» Фото Р . Путкарадзе. 

шел год с лишним со 
дня пожараI. ие построе-
ны дачные домики. не 

бочих подразделений тре-
ста, 

И. БАТЯЕВА . 

В о т это...да-а-а.«! 
Устав бороться с разнообразием 
то ароматных, то зловонных запа 
хов. поднимающихся с раннего 
утра из столовой и концентрирую-
щихся там, наверху, администра 
аппарата треста, что. кстати, еже 
дневно выводит из строя, а то и 
из себя, работающих и задыхаю 
щихеи там наверху, администра-
ция. профком аппарата треста при-
няли решение: оставить в покос 
вентиляционную систему столовой 
— похоже все равно бесполезно, 
и выдавать всем третьеэтажникам 

(за вредность и противность усло-
вий их работы, точнее атмосфе 
ры, в которой они работают) бес-
платно спецпродукты. 
Что вы думаете им предложили?. 
Самаркандскую халву, турецкую 
фисташку и персидскую айву, шо-
колад и мармелад, и голландскую 
грудинку, и чухонский сервнлад. 
Сыр. Да. да. швейцарский сыр, тот. 
который весь из дыр. и... 
Не остался в стороне н отдел тех 
инки безопасности, выбив из от-
дела гражданской обороны для 

всех противогазы, 
И... без проблем! И пусть теперь 
не работает этот проклятый вен-
тилятор с такими-то привилегия 
ми, да... пусть хоть чем теперь 
пахнет (по секрету скажем. что 
некоторые работники третьего 
этажа теперь забеспокоились сов 
сем «наоборот» — не дай, мол. 
бог. вентиляция в столовой зара 
ботает...). Вот ведь как... 

Информацию в газету дал С О 
ВЕТ ТРЕТЬЕГО ЭТАЖА по 
борьбе с аномальными атмос 

фернымн запахами 
Приняла информацию 

Л. ПАВЛОВА 

Р А С П И С А Н И Е 

Д В И Ж Е Н И Я 

А В Т О Т Р А Н С П О Р Т А 

Н А О Г О Р О Д Ы 

Н а ог ор оды Р Э Б Ф Л О . 

ТА от диспетчерской 

воскресеньям идет ап-

тобус № 37—01. Рей. 

сы в 7.00, 9.00, 11.00, 

Г о р ок » ходит автобус 7.10 и 9.10. С огоро-

« Л Л З » 37—02, « У Р А Л > дон отправление и 

— 3 2 - 1 2 . П о воскрс- 15.00, 17.00. 19.00. 

с о г о р одов — в 15.00, семьям и субботам от- В с реду и пятницу от-

17.00, 19.00. В с реду правление из п. Маги- правление от днепег-

на огороды — в 19.00 страль в 6.30 и 8.30, черскоЛ и 19.00, с о ю -

обр атно в 22.00. от диспетчерской СУ- родов — в 22.00. 

1 июня в 14.00 в каби-
нете заместителя управ-
ляющего Н. М. Воронко 
на состоится заседание 
правления ЖСК 'Салют 
лор». 

2 июня в 10.00 в крас-
ном уголке треста состо-
ится общее собрание чле-
нов ЖСК «Самотлор». 
На повестке допрос о 
строительстве жилья п 
г. Мариуполе. 

Р А С П И С А Н И Е 
Д В И Ж Е Н И Я ПОЕЗДОВ 

Со 2. 06. 90 г. назнача-
ется дополнительный по 
езд .ЧЬ 355/350 СУРГУТ 
С И М Ф Е Р О П О Л Ь . От 

ные дик от о становки 

« Р о м а ш к а » в 10.00 и в 

11.00 также идет тран-

спорт па «Хутор ок» . 

Правление С О Т . 

правление поезда пя 

СУРГУТА П О ВТОРНИ-

КАМ. ЧЕТВЕРГАМ. 

СУББОТАМ в 12 часов 

20 минут. 

С 30 мая по 13 сентября 

1990 г. вводятся в обра 

щение два вагона беспе-

ресадочного сообщения 

НИЖНЕВАРТОВСК '— 

АДЛЕР и АДЛЕР -

НИЖНЕВАРТОВСК . Ва 

годы будут отправляться 

ИЗ Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А 

поездом 241 в нюне, ию-

ле. сентябре — по нечет 

ным числам: в мае, авгус-

те — по четным числам. 

Билеты продаются в кас 

сах трансагентства в 

одиннадцатом микрорайо-

не города за 41 суток до 

отправления поезда. 

Справки по телефону 

Б 19 13. 

СУ-18 по субботам и Н а огороды баяы «Ху- 18 соответственно — в Кроме того, в выход- Редактор Л П. ТОКАРЕВА . 
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ГАЛЕТА ПАРТКОМА. 

АДМИНИСТРАЦИИ. 

ПРОФКОМА, 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУЦОПРОВОДСТРОЯ огни 
ТРАССЫ 

«В семье 
единой» 

Тюменская областная организации Союза жур-

налистов С С С Р л управление культуры Тюмен-

ского облисполкома наградили специальным 

дипломом до участие в X I I I областной фотовыс-

тавке «В С Е М Ь Е Е Д И Н О Й » 

П У Т К А Р А Д З Е Романа Ермаиозовнча и прису-

дили ему поощрительную премию. 

3 . К Р И В О Л А П О В А , 

секретарь городской первичной 

организации С о ю з а журналистов С С С Р . 

В СИСТЕМЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ: ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ 

Мы долго думали, какую 
форму учебы 1тзбрать для 
тех. кто работает на трас-
се за сотни километров от 
города, в «походных» ус-
ловиях. В тресте 10 пото-
ков, в которых от трех до 
1 0 коммунистов, всего — 
57. Они мало общаются, 
редко встречаются друг с 
другом, в основном встре-
чи происходят на обще-
трестовских партийных 
собраниях, ие имеют воз-
можности обсудить между 
собой бурные и быстроте-
кущие события жизни, по-
спорить. посоветоваться, 
выработать общее мнение, 
разобраться во многих во-
просах партийной ншзни 
коллектива и страны. По-
этому решено было при-
глашать всех одни раз в 
месяц (с отрывом от про-
изводства) на лектории. 
Руководство не возражало 
против такой формы уче-
бы. 

Организовали два лекто-
рия: один для коммунис-

тов. работающих на трассе. 

.которым предложили 
цикл лекции «Новое 
мышление». «Мифы ста-
линизма». другой — для 
стропальщиков УПТК — 
«За здоровый образ жнз-

масса вопросов о формах 
собственности, дисциплине 
на предприятии, исполь-
зовании Достижений тех 
ничеокого прогресса в на-
родном хозяйстве. 

рам народных депутатов в 
местные Советы. Законе о 
выборах, ответила на мно-
гочисленные вопросы о 
дела х па рти йн ой орган и 
зацни города и треста. 

КАКУЮ ФОРМУ ИЗБРАТЬ? 
нн», который читал за-
служенный врач РСФСР 
П. Т. Московкин. Первый 
цикл лекций читали препо-
даватели кафедры фило-
софии гуманитарных фа-
культетов МГУ имени 
М. В. Ломоносова. Препо-
даватели-лекторы большое 
внимание уделяли диалогу, 
стремились вызвать ау-
диторию на разговор. раз-
мышление. Оставила боль-
шое впечатление лекция 
кандидата экономических 
наук А. В. Ермаковой «Пе-
рестройка и организация 
труда». После лекции была 

Прослушаны лекции: «На-
род и власть». «Крушение 
мифов». «Социализм и 
уравниловка». «От мо-
рального разложения — к 
духовному возрождению». 
В ходе учебы организовы-
вались встречи коммун не 
тов с па рти Гаю. хозяйствен 
иымн руководителями го-
рода и треста по самым 
злободневным и актуаль 
ным вопросам. Так В. А. 
Ширяева — -заведующая 
организационным отделом 
горкома партии — расска-
зала о задачах коммунис-
тов п кампании по выбо-

Дважды выступал перед 
коммунистами секретарь 
горкома партии С. С. Ве-
рни 
Организация проведения 
занятий с отрывом от про-
изводства — Дело непро-
стое. Многие руководители 
потоков с нежеланием от 
пускают коммунистов на 
целый рабочий День. и 
товарищи по работе недо-
вольны. поскольку кол-
лективы работают на хоз 
расчете. Из разговора с 
коммунистами. посещаю-
щими лекторий. выясни-
лось, что такая форма уче-

бы н общения им очень 
нравится, многое дает для 
общего развития, но объяс-
нения с товарищами по 
поводу отсутствия на ра 

боте в течение целого рабо 
чего дня. даже с разреше-
ния администрации, отби-
вают всякую охоту посе-
щать лектории. Из 57 ком-
мунистов. работающих п 
потоках, обычно присутст-
вовало от 12 до 30 чело-
век. Последние лектории 
были перенесены ц УМ-
19. Ясно, что лектории за-
рекомендовали себя поло-
жительно. ЯСНО и то. что 
нх надо проводить во вне-
рабочее врем л. то есть, в 
субботу, после работы. Но 
лектор приезжает па не-
делю и работает ежеднев-
но с утра и до вечера, за-
нимав таким образом часть 
рабочего времени своих 
слушателей... Как быть'.' 
Давайте подумаем. 

В. ПОГОДИНА, 
заведующая кабинетом 

политпросвещения треста 

ЗА ДЕЙСТВЕННОСТЬ ПЕЧАТИ' 

«Глас вопиющего»... 
А знаете ли вы, что самое большой 
число откликов 
на выступление газеты, когда в публикации 
допущена ошибка?... 
Неважно—буква ли пропущена, или вмес-
то «а» проскочило «о», фактическая ли 
неверность — все едино... 
Тут уж. как говорится, «доброжелателей» 
хлебом не корми—дай позубоскалить, а вот 
грамотных, конструктивных ответов в ре-
дакцию. например, на критическое выступ-
ление о принятых мерах или проблемную 
статью не дождешься, точнее «добровольно» 
никто не откликнется. Что же касается ру-
ководящего состава, то за редким исключе-
нием, он, как правило, безмолвствует. Не 
правда ли. странная позиция. поскольку 
газета, в первую очередь, должна служить 
ему же — использоваться им как рупор и 
проводник его идей, позиций, как ивстру 
мент гласности, но... И попытки редакцион-
ного коллектива поднять какую-то акту 
альную на сегодня проблему хозяйственной, 
экономической ли направленности, остаются, 
как правило, без его поддержки. Так, лишь 
два экономиста А. М. Кочукина — УМ-19 
н Н. К. Михайлова — аппарат треста вы 
сказали свое мнение на страницах газеты по 
вопросам структурного изменения треста, 
поднятым В. Н. Туровым в его статье «То. 
лько изменив организационную структуру». 
Специалисты же других подразделений про-
игнорировали развернувшуюся было в га 
зете дискуссию, 

И вновь ряд публикаций, касающихся за-
ключения договоров между подразделения-
ми, организации ремонта и техобслужнва 
нин техники в УМ-19, других проблем фак-
тически остались незамеченными. В их 
числе: «Открытое письмо руководству тре 
ста из УПТК» (газета 1 за 9 января 
1990 г.), «Со связанными руками» 15. 
17 апреля), «Страшно без подстраховки» 
(>й 15. 17 апреля), не получив на кото 
рые от заинтересованных или причастных к 
решению поднимаемых вопросов откликов и 
ответов лиц. редакция отправила запросы с 
просьбой высказать свое мнение, предло-
жение главному инженеру треста М. К. 

Ведерникову, -заместителю управляющего 
по механизации С. А. Зотову, и. о. на-
чальника отдела .экономики Н К. Михай-
ловой (ответ пришел лишь от нее). 
Можно назвать еще ряд публикаций, тре-
бующих внимания, например. «Запланиро-
ванная штурмовщина» — интервью с на-
чальником КТП-2 Э. Керном. -.Лишние 
деньги» — автор — председатель КИК 
Ю. Лифшиц. «Как при царе — Горохе...» — 
фоторепортаж нашего нештатного коррес-
пондента Ю. Иплолитова, «Система безот-
ветственности» — автор — звеньевой зве-
на монтажников КТП-4 А. Лысенко. 
Люди спрашивают, возмущаются, предлага-
ют— возможно они в чем-то и ошибаются, 
но они небезучастны к жизни предприятия, 
уже одно это должно вызывать к ним сим-
патию. Естественно, чтобы их услышали 
многие, они обращаются к печатному орга-
ну— « своей газете, но... те. за кем реше-
ние поднимаемых работниками проблем, не 
слышат нх, ну, не слышат и все тут! 

«Со связанными 

Как мы уже отмечали выше, газета полу-
чила ответ от Н. К, Михайловой. что. 
кстати. не явилось для редакции неожи-
данностью. поскольку именно Надежда 
Константиновна уже не первый год актив-
но сотрудничает с ней. считая газету в ка-
кой-то степени своим помощником. 
ИТАК, слово Н. К. МИХАПЛОВОИ для 
ответа на статью заместителя начальника 
СТУ Е. Н. Муханова «Со связанными ру-

ками» «Огни трассы. М 1. 17 марта 1990г.: 
«Автор статьи сетует на то, что. работая на 
второй форме хозяйственного расчета. СТУ 
никак не может реализовать в жизнь основ-
ной принцип хозрасчета — САМОСТОЯ-
ТЕЛЬНОСТЬ. Пишет, что трест предоста-
вил право СТУ заключать хозяйственные 
договоры с потоками об обеспечении тех ма-
териалами для выполнения госзаказа, что 
потоки договоры эти подписывают неохотно, 
а руководство треста не может повлиять-
заставить руководителей подразделений 
подписать. 

Где же логика? 
Коли эти договоры заключаются по «гори-
зонтали», то каждое подразделение само 
стоятельно решает: подписать договор с 
СТУ или нет, а трест «силу» не должен 
применять. 
Видимо, само СТУ недостаточно поработа-
ло по этому вопросу индивидуально с каж 
дым подразделением. Не обращалось же 
за помощью УМ 19 — смогло само реали-
зовать право, предоставленное ему трес 
том. 
На мой взгляд основная причина — в ста-
рой привычке ждать указаний и распори 
жений «сверху», надеяться, что кто-то ре-
шит за тебя этот вопрос. 
Евгений Николаевич Муханов считает, 
что контроль за достоверностью взимаемой 
УМ-19 стоимости услуг ТО-1 и ТО 2 осу. 
ществляется службами треста необъективно 
— с уклоном соблюдения интересов лишь 
УМ-19, что слишком высока стоимость па 
работанного часа техники по услугам за 
ТО-1 и ТО-2 из-за включения стоимости 
запасных «истей. 

Считаю, что такое заявление необоснованно. 
Действительно работники отдела экономики 
треста осуществляют контроль за стоимо-
стью услуг, оказываемых УМ 19 нодразде 
лендом треста, но— с учетом интересов 
каждого подразделения. Стоимость всех ви-
дов ТО и ТР установлена на основании 
норм и нормативов о техническом обслу-
живании и текущем ремонте. Планово рас-
четные цены установлены согласно инст-
рукциям. В стоимость ТО-1 и ТО-2 вклю-
чается стоимость материалов на проведе-
ние обслуживания, а вот в стоимость те-
кущих ремонтов—стоимость запасных ча-
стей. Нарушений со стороны УМ-19 за че-
тыре месяца этого года по завышению сто 
нмости ТО из-за включения запчастей не 
наблюдалось. 

Друтой вопрос — техника в СТУ исполь 
эуется нерационально—сверх норм, преду 
смотренных в сметах выполнения работ и 
оплачиваемых заказчиком, виновато лишь 
само СТУ — попользовать технику следует 
как положено — не выполнять одну и ту 
же работу по несколько раз и рассчнгы 
ваться с УМ-19 за ТО и ТР согласно фак 
тнчеоки отработанным техникой часов. Вот 
тогда материальные затраты снизятся». 

На счет 

6 9 5 9 4 

27 мая в городе Нижне-
вартовске прошел марафон 
милосердия в помощь аф 
ганцам. 

В ходе марафона на 
счет милосердия поступи-

ло 15332 рубля. На эту 
благотворительную ак-
цию откликнулись и ра-
ботники нашего треста — 
сбор денежных средств 
был проведен в коллекти-

ве СТУ. 60 рублей было 
перечислено культурным 
центром «Контакт» от про-
ведения музыкально-раз 
влекательной программы. 
448 рублей составили по 

жертвовалня из личных 
средств работников аппа-
рата треста. 

Марафон продолжается. 

Л ПАВЛОВА. 

В Н И М А Н И Ю 

Р О Д И Т Е Л Е Й ! 

Отправление детей в он 
оперений лагерь «Самот-
лор» — 13 июня рейсам 
.№» 7494 Нижневартовск — 
Мариуполь в 1С часов 50 
минут (время московское) 
Сбор детей на регистра-
цию 13 нюня в 10-00 
|В )емя местное) в красном 
уголке треста. 
11 июня в 14-00 (время 
местное) в красном угол-
ке треста СЭС проводит 
осмотр детей. 
I Ыеюиитсон (лиднцннские 

сщжвки сдать в профком 
до 8 щоня. 

13 нюня доставка детей 
автобусом из поселка Ма-
гистраль в 15.00 (ул. 
Мира, трест): ьчз поселка 
СиВкнно — в 14-00 (ул. 
Мира, трест), время мест, 
ное. 

ПРИНОСИМ 

ИЗВИНЕНИЯ 

В корреспонденции, опуб-

ликованной в газете «Ог-

ин трассы» .V» 21 за 29 

мая с. г. под заголовком 

• Не в специфике дело», по 

вине профкома треста и 

редакции газеты допуще-

на ошибка, конкретно — 

в постановленни засела 

ння профкома треста от 

14 мая 1990 года. 
Ааюр даопой корреспон-
денции Пыл введен в за-
блуждение {профкомом тре-
ста. предоставившим для 
опубликования в газете 
данное постановление, 
окончательно не дорабо-
танное. и. как выясни-
лось впоследствии. ока 
завшоесн лишь ПРОЕК-
ТОМ постановления, что 
не было оговорено в са-
мом документе. Первона-
чально постановление 
(проект) звучало следую 
шнм образом: «Предло 
жить администрации СУ 
18 (тов. Литвннскнй 1С Э.) 
рассмотреть вопрос даль-
нейшего пребывания на 
цю'икности начальника 
участка СУ-18 в поселке 
Савкино О. И. Галнмова и 
инженера по контролю за 
торговлей С. С. Замышев 
с кой. За необеспечение 
безусловного выполнения 
коллективом СУ-18 воз-
ложенных на него обязан-
ностей. объявить члену 
профкома тов. Лнтвии-
скому К. Э. строгий вы-
говор». 

Однако, в связи с несо-
гласием присутствующих 
па заседании членов проф 
комов подразделений тре-
ста о наказании К. Э. 
Литвннского И С. С. За 
мышсаской в данном про-
екте фамилия первого 
была вычеркнута, а Замы 
шевсксШ осталась, оста 
лась незамеченной она й 
после .корректяровии ре-
дакционного материала в 
профкоме. Редакция и 
профком приносят иск-
ренние извинения Свет 
лане Степановне Замы-
шевской. 



Проект 

дополнен, изменен 
В первом II мере теку 

щего года а газете «Огни 
трассы- был оиуо.шкован 
проект Положении « О пол-
ной и частичной профи 
.тактических остановках и 
переводе подразделений 
треста на особый режим 
работы». 
После обсуждения проек 
та в подразделениях, дан-
ное Положение утверж-
дено на заседании совета 
трудового коллектива тре-
ста. Ниже публикуются те 
основные пункты его. в 
которые внесены допол-
нения. изменения 
3.1 Частичная профилак 
шчеекая остановка рабо-
ты отдельных работников, 
звеньев, бригад, ц е х ж 
участков. входящих в 
состав управлений и ком-
плексно технологических 
потоков, производится при 
несчастных случаях с лег-
ким исходом. однокраг 
ных нарушениях правил 
и норм охраны труда, 
невыполнении приказов, 
предписаний контроли-
рующих органов. 
Остановка производит'. я 
на время. необходимое 
для устранении наруше 
ннй. но не более 1рех су-
ток. 

3.2. Полная лрофнлагсгн 
•геская остановка пред 
приятия (КТП. упралле 
ния» производи гея при не-
счастных случаях (кроме 
смертельных) по вине 
предприятии (или ра<к>т 
инка г.редирнятия). не..Д 
иократных нарушениях 
правил и норм охраны 
труда, при нарушении 
технологии произведет ни 
а также правил и норм 
при эксплуатации машин 
н механизмов. 
Остановка производи гея 
на время. необходимое 
для устранения замечаний 
и нарушений. 

3.3. Части'шая и полная 

остановка подразделений 
треста осуществляется уп-
равляющим трестом по 
ходатайству его замести 
гелей, членов ПДК. служ-
бы охраны труда, народ-
ного контроля, профсоюз-
ных комитетов. 
3.4. Подразделения трес 
та. где произошел несча-
стный случай со смертель-
ным неходом по вине под-
разделения. переводится 
на «особый режим работы-
ты по охране труда». 

• Особый режим» вводит 
ся приказом по тресту, в 
котором указывается, что 
по подразделению произ-
водится полная профилак 
тическая остановка, и 
дополнительно определя-
ются организационно-тех-
нические мероприятия по 
повышению уровня охра-
ны труда. 
3.5. За подразделением, 
переведенным на —«осо-
бый режим» закрепляется 
член ПДК" треста для ко-
ординации работы выпол 
нения всех организацион 
ио-техиическях меропрня 
тий. 
Дополнительные обязанно-
сти члену ПДК определя-
ются приказом управляю-
щего. 
3.7 Председатель СТК 
совместно с председателем 
профкома подразделения в 
течение месяца должны 
прозестн внеочередное 
совместное заседание по 
вопросам охраны труда н 
производственного трав 
матизма. 

•4 1. Оплату за дни оста-
новки решают сами пол 
лек.ивы из ЕФОТ (ьДино 
го фонда оплаты труда) 
сионх подразделении. 
4.2.1 За остановку по 
пункту 3.1 виновному 
коллективу подразделе 
ния размер поощрщель 
н^го фонда уменьшается 
на пятьдесят процентов 
за месяц. 

Выполняя Продовольственную 

программу 

Первый урожай 
Тепличный комплекс „ 

воселке Савкино оаботает 
первый год. Окончатель. 
но он еще не достроен — 
нз трех помещений сель, 
екохоэяйствеонме работы 
пока ведутся в двух. 

Наш корреспондент И . 
Батяевв побывала в 
теплицах, встретилась с 
рабочими. 
— Представляю их — Л а . 
рнса Владимировна Кнне. 
ва н Зинаида Антоновна 
Литвниенко. К сожалению, 
с главным агрономом те и . 
лнцы Алексеем' Михайло. 
•ичем Селезневым уви-
деться не удалось — 
он был в отъезде, поэто. 
"У разговор состоялся с 
Ларисой Кннеаой, по 

тм м а с т е р о в . 

После око» . 
|ща ока рябо, 

тает второй год. Прошу 
Ларису рассказать о р а . 
боте, людях. 
— В этой теплице около 
тысячи корней помидоров, 
рассаду высадили в сере-
дине апреля, первый уоо . 
жай ожидаем в начале 
июля. Есть планы у на-
шего агронома — еще од-
ну. достраивающуюся теп 
лицу, также занять под 
ломцдоры. И вообще 
строить предстоит еще 
много — душ. санузел, 
бытовое помещение. 

— А вто, насколько л по. 
ннмаю, рассада? 
— Ее тоже около тысячи 

корней. Крепкая. \оро-
ш;:я рассада — можно уже 
высаживать, но пока по-
купателей нет — выращи-
ваем ее специально на про-
дажу. Думаем, в блнжай 
шие выходные дни вывез, 
ти на «Хуторок» и ни 
месте п|юдавать ее. 

— Здесь тоже рассада, 
но уже другая. 

Это перец болгарский 
— пятьдесят корней тоже 
на продажу. Есть рассада 
огурцов, в небольшом 
количестве — кабачадав, 
капусты, ревеня Вырасти, 
•ти рассаду гвоздики, ка-
лендулы. ноготков, можем 
предложить для сИтсне . 
пня поселка, но тоже пока 
спроса нет 

— Все это, можно сказать, 
полуфабрикат, в что-то из 
«витаминов» уже есть? 
— Во второй теплице вы-
ращиваем огурцы С из. 
чала мая собрали 550 кн. 
логралюв — первый уро . 
жай распределили работ, 
никам СТУ. 

Всю зиму н сейчас — 
зеленый лук, есть укроп, 
петрушка. 

— Твое ввечатленив о лю-
дях. работающих рядом, 
коллектив иебейьшвй, но 
все.такк..7 
— Могу сказать одно, что 
Алексей Михайлович 
человек, увлеченный сво-
ей работай, и все радом 
с ним работают также. 

ЗДРАВСТВУЙ, 
ЛЕТО! 

Наступающим летним 
школьным каникулам 
была посвящена празд 
ннчная программа сЗд 
равствуй. лето», нр< 
шедшая в культурном 
центре «Контакт» по-
селка Савкино. 
Ребят встретили разу 
крашенный рааяоцает-
нымн шарами зал, му-
шка . подобранная 
дискжокеем Насырам 
Рысаевым. Музыкаль-
но - развлекательную 
программу вели участ-
ницы драмкружка Таня 
Исаченко н Олеся Жн 
лен ко — они же прово-
дили с ребятами игры, 
аттракционы, конкур-
сы. Здесь же были ор 
ганизованы выставки: 
«Умелые руки» (панно, 
аппликации, вышивки и 
другие виды художест 
венной работы); вы 
ставки цветов « Весен 
ннй букет», рисунков 

— «Мои каникулы» и 
печеных изделий. Ак 
тианое участие во всех 
мероприятиях приняли 
Лена Бузнновская, На-
таша и Света Комар, 
Пина и Юля Суровые. 
Победителям конкур 
сов вручены призы. По-
радовала ребят своими 
призами и беспроиг-
рышная лотерея. 

По нашей давней тра 
диции было и угоще 
и не для детей — на-
питки. пирожные, испе-
ченные не специалис-
том-кулинаром. а ху-
дожественным руково-
дителем драмкружка 
Марией Александров-
ной Лыковой, правда, 
от этого их вкусовые 
качества не проиграли. 
Ну. а потом в кругу ле-
тящих разноцветных 
шаров — опять музыка 
и танцы. 

О. КАМЕНЕЦКАЯ. 
директор 

общественного центра. 

ЛЕТОМ... 
НА ЛЫЖАХ 

На прошлой неделе в 
поселке Магистраль был 
дан дебютовый старт 
соревнованию на лич 
ное первенство среди 
мальчиков и юниоров 
- учащихся подшеф-

ной школы .V? 17 — в 
гонках на лыжеролле-
>ах. 

1а дистанции 400 мет-
ров лидером среди 
юниоров с результатом 
1 мин. 42 сек. стал 
Владимир Чернявский. 
Виталий Вдовин. усту-
пив ему 12 секунд, вы-
шел на второе место. 
Третьим в этом виде 
соревнований был 
Игорь Чеплашкин. 
Среди школыт и ков 
младшего возраста с 
результатом вне конку 
реиции прошел дистан 
цию 400 м. Коля Чер-
нявский. 

По окончании соревно-
ваний призерам и ак 
тнаиьгм участникам 
спортивно - массовых 
и фнзкультурно - оз-
доровительных меро-
приятий вручены .«нач-
ни, дипломы. 

В. ИГНАТЧЕНКО 

5 июня—Всемирный день охраны 

— о к р у ж а ю щ е й среды 

В П Р О Ф К О М Е ТРЕСТА 
И М Е Ю Т С Я ПУТЕВКИ: 

Сестрорецкнй район — с 
26.0о (лечение органов 
кровообращения). Моршии 
— с 5.07 (пищеварение), 
Ейск — с 12.07 (костно-
мытечная система). Кис-
ловодск — со 2 08 (крово-
обращение). Омский — с 
5 0 0 (востио мышечная 
система), Кисловодск — с 

* / г 

а?Ш1 
Фото Р . ПУТКАРАДЗЕ. 

ПОМНИТЬ О ЗЕМЛЕ 
Похоже, в нашей «от-

расли предпринимаются 
серьезные попытки перей-
ти от экологического сло-
воблудия, которое про-
цветает чуть ли не в 
каждой крупной организа-
ции. к реальным делам ио 
защите окружающей сре-
ды. В этом убеждает ин-
формации. которую предо-
ставил нашему корреспон-
денту главный технолог 
управления развития меха-
низации. энергетики и 
т ранспор <а Мшшефтегаз-
строя В Урусов. 

Целую серию разрабо. 
ток экологически безопас-
ной техники ведет СКВ 
«Газстроймашши». Среди 
новинок — комплекс обо-
рудования для направлен, 
ного наклонного бурении 
под реками. Такой способ 
преодоления водных пре-
град к нашей стране воз-
можен пока лишь теоре-
тически. Практически же 
все осуществляется как и 
Десятки лет назад — с 
помощью взрыва или зем-
снаряда. Надо ли гово-
рить. как страдают от по-
добного варварства обита-
тели рек? 

Один нз таких комп-
лексов — КПГ-321 позво-
лит прокладывать под во-
дой трубопроводы диамет-
ром от 108 до 325 милли-

метров. Максимальная дли-
на сооружаемого перехода 
составит пятьсот метров, а 
скорость проходки — де-
сять метров в час. Ком-
плекс хорош не только 
своими рабочими характе-
ристиками. Его можно бу-
дет легко доставить к 
месту «форсирования» 
реки на любом транспорте 
— железнодорожном, вод-

ном, автомобильном. А ото. 
согласитесь, еще одно не-
маловажное достоинство. 

В настоящее время за-
канчивается разработка 
технической документации. 

Параллельно начинаются 
стендовые и натурные ис 
пытания. Если после их 
завершения эксперты Да-
дут положительные заклю 
чення. новое оборудование 
можно будет запустить в 
серийное производство уже 
в нынешнем году. 

Не так давно на поли, 
гоне прошли испытания л; 
спсрнменталыюго образца 
другой новинки — буНТО 
размотчика. Он предназна-
чен для размотки, правки и 
укладки в грунт труб мало-
го диаметра (до 57 мил-
лиметров). поставляемых в 
бунтах. Появление такой 
машины на стройплощадке 
значительно снизит за-
грязнение окружающей 
среды — и атмосферы (за 
счет уменьшения объема 
сварочных работ) и грун 
та. 

Область применения бун-
торазмотчика практически 
неисчерпаема. Его можно 
будет применять и на обу-
стройстве промыслов, и в 
ходе сооружения межпо-
селковых газовых и водо 
прфодных сетей, и при 
нефте.илн газосборе. Не 
остановит эту машину и 
непроходимый для другой 
техники грунт: она мон-
тируется на специальном 
шасси, позволяющем уста-
навливать ее как па коле-
сах. так и на гусеницах. 
Темп укладки труб в обо-
их случаях — до двух ки-
лометров в час. 

Не оставлен без вни-
мания проектировщиками 
«.Газстроймашины» и на-
чальный, жупггови тель-
ный этан строительных 
работ, Нередко многие ки-
лометры будущего трубо-
провода проходит по лесам 
и проложить трассу. не 
изуродовав обширные лес-
ные массивы, удается да-
леко не всем нз наших 
удалых первопроходцев. 
Сколько деревьев при этом 
гибнет, сжигается, какие 

за,тежн щепы и сучьев ос-
таются похороненными 
вдоль трасс- об о т ом вам 
не сообиШт никакая ста-
тнетика. 

Упорядочить процесс 
расчищелня просеки помо-
жет рубильная машина, 
которая будет выполнена 
па базе трактора К-701 М. 
С ее помощью мерою бу-
дет измельчать в техноло-
гическую и топливную 
Щепу любое древесное 
сыры-, которое прежде 
расценивалось не иначе 
как отходы (сучья, облом 
ки стволов. корневища, 

кустарник, так называемый 
горбыль). Этот железный 
дровосек сможет произво-
дить весь цикл работ: 
сбор сырья, его переработ-
ку (с одновременной за-
грузкой в контейнер), 
транспортировку и подачу 
готовой продукции В ку-
зов щеповоза. Производи, 
тельность — пятнадцать 
кубометров в час при пе-
реработке стволов де-
ревьев и в три раза боль-
ше при измельчении сучь-
ев. 

Нет сомнения, что при-
ход перечисленных машин 
на строительные площад-
ки отрасли не только зна-
чительно облегчит труд 
трассовиков, но и во .мно-
гом улучшит состояние 
природной среды осваивае-
мых районов.' Хочется по-
желать и коллегам работ-
ников «Газстроймашины» 
из других проектных орга-
низаций — разрабатывая 
новую технику, помните, 
пожалуйста, ие только о 
человеке, которому при-
дется иа ней работать, но 
и о матушке Земле. Толь-
ко такой подход позволит 
нам избежать экологичес-
кой катастрофы. в воз-
можности которой, навер-
ное. не сомневается уже 
никто. 

Пресс-центр МНГС. 

13.08 (кровообращение). 
Евпатория — с 19.08 (ко-
стно-мышечная, нервная 
системы), курсовка Трус 
кавец—с 24 08 (пищева-
рение), Хилово — с 27.08 
(пищеварение), Тараскуль 
—со 2.09, Бердянск—с 3. 
09 (костно-мышечная снс 

тема). Самоцвет — с 17.09 
(нервная система). «Кара 
чарово» — с 20.09 — 

(кровообращение), палено 

пат Оловянникова — с 

29.09 (нервная система), 

Кисловодск — е 26 08 

(кровообращение). Ейск— 

с 21.09 (костно-мышечная 

система), Тараскуль — со 

2.08 (оргапы движения). 

Желающих обследоваться 
с помощью в. льтраовуко-
пой аппаратуры (про-
изводство Японии) просим 
обратиться в лроЛком 
треста. 
Плата за обследование 
— 30 руб. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Свнотаортрубо. 
проводстро!. Тмефоа 1 М 

Газет. отпечатай. • В м к и р т о м о ! ттгографяв 
управлевия издательств, полиграфии я виижиоА 
торгом. Тюмеасяого оДмаодюиа . 

Га^та выходит по вторникам. 
Заказ 7751 
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ГАЗЕТА ПАРТКОМА. 
АДМИНИСТРАЦИИ. 

ПРОФКОМА. 
КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 
САМОТЛОР-

ТГ. .Ш1РОВОДСТРОИ ОГНИ 
ТРАССЫ 

НА С Д А Т О Ч Н О М О Б Ъ Е К Т Е 

Губкинский ГПЗ — Южно-Балыкский ГПЗ 

«НЕ СТОЛКНУТЬ, 
А СДАТЬ!» 

/"* АМЫП ЗЛОБОДНЕВНЫЙ на 
^ сегодня вопрос в тресте — сдача 

продуктопровода Обнинский ГПЗ — 
Южно-Балыкский ГПЗ. планировалась 
которая на апрель 1990 года. Тресту 
дана еще неделя —ни днем больше— 
для сдачи этого важного объекта, от 
которого сегодня зависит в какой-то 
степени и судьба Белозерного ГПЗ. 
Возможно, год два назад объект в 
таком виде, в каком он сегодня, заказ-
чики приняли бы. пожалуй, и с хоро-
шей оценкой, но сегодня требовании 
настолько высоки, что фактически 
построенный продуктопровод бездей-
ствует — заказчик не принимает.' 
Причины? Захламленность трассы-
остатки древесины, труб, не везде 
соответствие расчистки трассы нор-
мам... 

Все подразделения треста «брошены» 

туда: на 564 км работают большетар. 

ховцы. на 606—УМ-19. 611 - С Т У и 

так далее, включая и все линейные 

потоки. 

Более 300 кубометров деловой дре-
весины предстоит вывезти КТП-2 и 
КТП-5 из поймы реки Вах. КТП-2— 
собрать и вывезти трубу, брошенную 
работниками Трансгидромеханизации 
на участках 573—578 км. Выполни 
эту работу строители зимой, в ходе 
строительства, когда и техника под 
руками, и дороги есть — болота за-
мерзшие. — не пришлось бы сегодня 
заново завозить технику по протокам 
на баржах, неся при этом огромные 
дополнительные затраты. 
В ходе бесед со специалистами, ра-
бочими вырисовалась следующая кар-
тина Сроки, определенные на строи-
тельство и сдачу объекта правитель-
ством, были жесткими. Чтобы уло-
житься в них, нужно было спешить 
выполнить основные линейные рабо-
ты в зимний период —пока скованы 
болота, озера. На что и были брошены 
все силы, нередко тормозила работу 
слабая организация производства, 
отсутствие четкой связи между линей-
ными и обслуживающими подразделе-
ниями — слабо действовала договор-
ная система. Одним словом, в каждом 
потоке были как объективные причи-
ны. тормашцие работы, так и субъ-
ектнвные — объект в срок сдан не 
был. Говорят, заказчики подстрахо-
вываются — излишне придираются 
— каждая брошенная в районе трубо-
провода чурка, ветка становится пуж<-
том в перечне замечаний.. Но, что 
интересно, сами же рабочие говорят: 
«Давно пора повысить требователь-
ность — раз положено сдавать трас-
су чистой, значит мы обязаны довести 
ее до ума. Только не было к нам ни-
когда таких требований. » И их, и 
заказчика, в первую очередь, можно 
Понять — уж очень свежи в памяти 
последствия аварии на продуктопро-
воде в Башкирии... 

Кан образно выразился по этому по-
воду управляющий трестом В. Б. 
Малюгин, продуктопровод нужно не 
•столкнуть», а сдать. Сдать по всем 
правилам. 

Л. К. СУПРЯГА, машинист экс-
каватора КТП-2: 

—Зачем мы спешили—вынь да по-
ложь километровый шаг? Надо было 
метров по 200 делать, но основательно 

— с захоронкой остатков по ходу 
строительства. Теперь вот весь хлам 
перелопачиваем, технику гоняем... 
Рабочие этого потока, работающие 
сегодня здесь на 609— 611 км воз-
мущены состоянием трассы, остав-
ленной строящим на этом участке 
потоком: «Всяко бывало, но такого 
мы не допускали —это же безобра. 
зие!» 

Л. Д ДУНАЕВ, начальник КТП 9: 

— Кто виновен в том. что из-за 
грязной трассы затягивается сдача? 
Мы все! Виделн же. что остается по-
зади готового трубопровода, ио мер 
не принимали, думали, видно, что 
сойдет. А теперь нам надо задуматься 
над тем. как вести строительство в 
дальнейшем, похоже требования не 
будут ниже. Считаю, что разрубку 
трассы и захоронку нужно отдать в 
одни руки — создать специальную 
бригаду. Линейщикам же оставить-
чисто им свойственную работу. 

В. Е. МАЛЮГИН, управляющий 
трестом.: 

— Очень серьезные требования предъ-
являет заказчик к продуктопроводу— 
ТРЕБОВАНИЯ ПРАВИЛЬНЫЕ И 
нам сегодня нужно понять раз н на-
всегда, что отныне требования к на-
шей работе будут еще жестче. Этот 
объект должен стать для нас уроком 
— примером того, как нельзя строить 
объекты и. . как нужно строить. Ка-
чество должно быть важнейшим кри-
терием при строительстве и сдаче 
объекта. Мы все знаем последствия 
башкирской аварии, чтобы такого не 
повторилось — мы построим объект, 
как положено, ВАРИАНТ СДАЧИ НА 
«АВОСЬ» НЕ ПРОЙДЕТ! 

Да. горячо сегодня на трассе, обс-
тановка напоминает ту, что была при 
испытаниях основной нитки. Поисти-
не продуктопровод станет для нас 
хорошим уроком. Кипит работа на 
продуктопроводе .. Нет, не строитель 
ством занимаются здесь непосред-
ственно. а наведением порядка— по-
строив «трубу» от и до. люди, вновь 
вернувшиеь, вместе с техникой про-
ходят тот же путь... Необходимость? 
В данном случае и сегодня —ДА. но 
была ли она неизбежна?! Плохо это 
или..., едва ли хорошо, но именно 
продуктопровод, ударив работников 
треста материально, должен «отрез-
вить» морально, заставить задуматься 
над тем. что все, что происходит на 
предприятии, рано или поздно кос-
нется каждого человека конкретно, 
сказавшись положительно или отри-
цательно, кан например, то брошенное 
на трассе бревно, в свое время не 
привлекшее к себе внимание, потребо 
вавшее сегодня массу дополнительных 
затрат на Доставку техники для его 
вывозки, на оплату этой техники н так 
далее. А все это идет из общего, а 
значит и кармана каждого! 
Давайте же будем, наконец, хозяева-
ми! 

Л. ПАВЛОВА. 

ИЗ ПОЧТЫ 

редакции 

Благодарим 

за воспитание 

Приятной вестью для 

работника отдела эко 

номнкн треста Екате. 

рнны Николаевны н 

плотника СУ.18 Ана 

толия Авдреевнча Нау-

мовых стало благодар 

ственное письмо, по. 

лученное нз средней 

школы № 18. 

В нем говорится: «Ад. 

мнннстрацня школы н 

родительский комитет 

2 «д» класса благода 

рят Вас за активное 

участие в работе шко. 

лы и хорошее воспн. 

танке сына Виталия». 

И еще одно 

письмо 

Оно получено нз го 
родского УВД. В пи. 
сьме, адресованном 
управляющему т р е с -
том, говорится: «В 
первом квартале работ-
никами отдела БХСС 
управления внутренних 
Дел вывалено 23 пре. 

1М УК РСФСР За 

товары ва сумму сем 
надцать тысяч рублей. 
Большую помощь в 
раскрытии преступле-
ний оказал работник 
вашего треста В. В. 

[чип ТТпРб. боуклвД' 

В библиотек 

общежитий 
В библиотеке обще 

жития 1 проведена 
беседа: «Блаженны из. 
гнаннй правды ради». 
Заведующая библиоте-
кой Н. М. Хромова, рас-
сказала о жизни н судь 
бе поэта А. Галича, 
используя материалы 
публицистики и его 
произведения. 
Такие же беседы бу-
дут проведены и в ряде 
потоков, 

И. МИХАЙЛОВА. 

С сессии городского 

Совета народных депутатов 

Закончила рабвту, нервюр ^есс т фн-ш^артоисього 
городского Совет* народных д»#ут<вон . 
Одни из вопросов, коворые рсШаЛы. ,/гепунаты. — фор 
мнрование исполнительны»: органон власти. 
Начальником бюджет о-на лог оного управления ут»ер 
жден В. л». С Ш И К И К р Председателем плановой 'ко-
миссии—Н." Ф ФИЛАТОВ. Выступая со своей програм-
мой. В М, Стешенко познакомил депутатов с теми 
источниками, которые должны, по его мнению, по 
полнить бюджет городского Сонета: налог с пред 
ирнятпй, налог на все ввозимые в город продукты 
питания, товары (за исключением государственных», 
продажа (рынок) жилья. 

Альтернативными оылй выборы заведующего отделом 
по учету и распределению жилья. В резу льтате больше-
го числа голосов из.трех кандидатур на ату должность 
избрана И. А. I «МАЛЫДММОМА — инспектор рай 
ониого комитета народного контроля Такая же ситуация 
сложилась и при выборе заведующего отделом культуры 
—большинством голосов из трех предлагаемых на эту 
должность кандидатур избрана Н# И НАУМОВА, Ее 
программа более убедительна, конкретна, реальна при 
большом опыте н профессиональном подходе к вопросам, 
которые предстоит решать руководителю отдела. 
Заведующей отделом народного образования утверждена 
Л. Н ПАУКОВА; отделом здравоохранения—Н. М. ЛО-
БАНОВА: социального обеспечения—Л. Ф. НАЛНМО-
ВА; отделением ЗАГС»— Л. П. ШАБАНОВА; предсе 
дателем комитета по физкультуре и спорту—А. Г. КЛИ-
МЕНКО '.— директор спорткомплекса "Факел». 
О бюджете городского Совета. 

Депутатом С. В. Селезневым был предложен бюджет 
Совета исполкома, утверждение его отложено до следу-
ющей сессии в связи с необходимостью в доработке и 
предварительном обсуждении и постоянной Депутатской 
комиссии 

Рассматривался вопрос о создания производственного 
управления капитального строительства Нижневартов-
ского горисполкома с возложением на него функции еди-
ного заказчика по строительству города. Начальником 
производственного управления утвержден С. Б. ЬРИЛ-
ЛИАНТОВ. УКСУ горисполкома предстоит разрабо-
тать совместно с производственным объединением Ннж-
невартоаскнефтегаз порядок участия объединения и дру-
гих предприятий города в долевом строительстве жилья 
и объектов соцкультбыта. начальником коммунального 
управления — Г. К. ииСАРЕМКО. заместитель гене-
рального директора объединения Жйлко.мхоз. 
депутаты приняли решение «-0 муниципальном пособил 
работникам УВД. получившим травму при охране право-
порядка » 

И БАТЯЕВА 

Р Е Ш Е Н И Е 
НИЖНЕВАРТОВСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
ХАНТЫ МАНСИИСКОГО А И Ш Н О Л Ш О Ю 

ОКРУГА ТЮМЕНСКОЙ ОВЛАС1И 

О П Е Ч А Т Н О М О Р Г А Н Е 

Г О Р О Д С К О Г О С О В Е Т А 

В целях дальнейшего развития гласности во всех сфе-
рах н отраслях деятельности на территории Совета, как 
гнмальной ннформнреванностн 'избирателей о работе и 
решениях Совета, его президиума, постоянных комис-
сий, исполнительного комитета, связи депутатского «гор 
пуса с Избирателями, привлечения к самоуправлению 
трудовых коллективов, различных социальных трупп н 
слоев населения, общественноЧюЛНгнчееиНХ 'Организа-
ций городской Совет народных депутатов решил: 

1. Считать необходимо и районного Советов 
мым наличие печатного народных депутатов. Од-
органа городского Сове-
та. 

2. Создать печатный 
орган городского Совета 
народных депутатов. , 

Поручить президиуму 
Совета совместно с ко-
миссией по гласности и 
средствам массовой ин-
формации провести необ-
ходимую организационную 
работу по утверждению 
на конкурсной основе ре-
дактора газеты на второй 
сессии городского Сопела. 

3. Определить перио-
дичность выхода 4шолос-
ной газеты два раза в 
неделю форматом 1/2 га-
зеты «Правда-, а начн 
ная с 1 января 1991 года 
— 5 раз в неделю. 

4. Поручить исполни 
тельному комитету, соот-
ветствующим уцравлвнц; 
ям и отделам решод во-
просы материально..,- тек 

нако. учитывая интересы 
подписчиков. Совет счи: 

тает необходимым обра 
тнтьси в о8,^с+Нбе. управ-
ление полиграфин и книж-
ной торговли с просьбой 
сохранить до конца года 
обеспечение газеты «Ле-
нинское знамя» бумагой 
в объеме. необходимом 
для тиража согласно под-
писки читателей иа Дан-
ное издание. 

С, .Црёдло/кить .облупр-
полнграфиздату до цонца 
года провести полную пе-
редачу основных средств, 
выделенных облуцрпк)лн.-
|рафнздатоы газете «Ле-
нинское- знамя», как быв-
шему органу городского и 
районного Советов народ-
ных депутатов. иа ба-
ланс редакций газет го-
роде кого и рай оттого со-' 
ветф. 

С 1 января 1990 П^ЛН-Ш АШ1ЕРП«1.»М1К.|, - - Г " 

ннчесиого обесдечшпДО г^ "перепоями вить еже-

ш 
зеты. в том числе 
щением, бумагой. ' 
портом, оргтехникой 
другим. 

5. Призвать 
мочным одностороннее ре-
шение редакции газеты 
«Ленинское знамя» об 
изменении статуса 

недельное реияймяо-нн-
формациониое приложе-
ние «СамоГлорская неде-
ля» редакции газеты. 

8. Решение городского 
Совета опубликовать в 
газете «Ленинское знамя» 
н многотиражных гёДеТЬх 

тщимаМтнй и оргвниоа-
рассмотрення данного во- адгй, «вводящихся яа тер-
проса сессиями. городе ко- —рнхорш Совета. -



Выполняя социальную 

ПРОГРАММУ 

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О 

П Е Р Е Н Е С Е Н О 

В Б А Б А Н О В К У 
Всем уже знакомсГпа-

звание села Владими. 

ровна, однако сегодня 

на его место встало— 

«Бабановка». Дело в 

том, что строительство 

поселка перенесено из 

Владтгмнровки в Баба , 

иовку, где н природа 

лучше. и расстояние 

до моря короче, одним 

словом, сделано ото по 

просьбе самих строи-

телей и будущих жите-

лей поселка. Что от-

радно. районные руко-

водители всесторонне 

поддерживают нас и 

помогают во всем. 

Итак, Бабановка — се-

ло, расположенное в 

Приазовском районе. 

Запорожской области, 

где строительство ве-

дется для ветеранов и 

работников трестов Са. 

мотлортрубопро в о Д-

строй и Мегионтрубо. 

лроводстрой. Сегодня 

производятся работы 

по укомплектованию 

стройки техникой, ма-

териалами. Под особым 

контролем — комплек-

тация оборудованием 

кирпичного з а в о д а , 

сдача которого планиру-

ется во втором квар-

тале 1991 года. На 

площади в три гектара 

ведется строительство 

промбазы. 

С 1 нюня в с. Влади-
мировна (1,5 км от 
Бабановки) началось 
строительство школы, 

рядом — в с. Ботье-

во — строится Дом 

культуры, сметная сто-

имость которого около 

двух миллионов. До 

конца этого года будет 

закончено стронтельст. 

во колбасного цеха и 

начнется строительство 

цеха по производству 

мороженого. Сегодня 

идет комплектация 

очистных сооружений 

для жилого массива и 

промпредприятнй. 

Строительство инднпп. 

дуальных жилых домов 

начнется с 1 августа, 

нх особенность в том. 

что каждый будет 

строиться по заказан-

ному будущим домо-

владельцем проекту. 

Бытовые условия здесь 

будут самые современ-

ные. Каждый, прибыв-

ший сюда житель, 

обеспечивается рабо-

той по согласованию 

с ннм. Планируется 

создать рабочие места 

и для детей любого 

возраста, для детей бу-

дут созданы также все 

условия для учебы, 

все нуждающиеся бу-

дут обеспечены детски-

ми садами. 

З а 3.5 года закончится 
строительство жилого 
фонда и соцкультбыта. 
О ходе строительства 
в селе Бабановка мы 
регулярно будем рас-
сказывать в нашей 
многотиражной газете. 

В. БАКЛАН. 

ФОТО Р . ИУТКАРАДЗК. 

«СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 

ХОЗЯЙСТВОВАНИЕ» . . . 
Г* И Н Ф О Р М А Ц И Е Й О 

па-кле совещания пе-
гий экономистами треста 
ьыстуинла и. о. начальни-
ка отдела экономики 
И. К Михайлова: 
— Открыл совещание за-
меститель министра В. М. 
Павлюченко. Си расска-
зал о состоянии экономи-
ки на данном «гапе. о том, 
что нужно сделать, что 
бы переход к рыночной 
экономике не оказался 
очень болезненным. 
На 1990 год по отрасли 
на 4.0 млрд. рублей не 
сбалансирована програм-
ма по мощности. Снизи-
лась постапка оборудова-
ния. задолженность на 
1 апреля по поставке ма-
териалов — более. чем 
1.0 млрд. рублей. На 
2,5 млрд. рублей планы 
нынешнего года не обес-
печены ресурсами. Рынок 
должен переломить -ту 
ситуацию. 

Что нужно для перехода 
к рынку в строительстве? 
1. Демократизация эконо. 
мнкн на основе демокра-
тизации собственности 
(из 11 млрд рублей ос-
новных средств будет пе-
редано в аренду 7.0 млрд., 
из них 4.0 — с последую-
щим выкупом). В ближай-
шие 2 — 3 года разгосу-
дарствление собственно-
сти дойдет До 73 прицеп, 
тов (арендные предприя-
тии. акционерные обще 
ства. кооперативы и т. д.). 

2. Создание комплекса 
средств экономического 
регулирования: нормативы 
отчислений, налоги. це-
ны. 
3. Подготовка и воспита-
ние специально подобран-
ных кадров для работы и 
условиях рынка. 

4. Использование научно-
технического прогресса. 
Сейчас Правительство го-
товит 30 законов для 
реализации новой эконо. 
мической политики. Вот 
некоторые из них: 

Закон о малых преднрня. 
тнях с бесцеховой струк 
турой управления, с чис-
ленностью не более 200 

С СЕМИНАРА-СОВЕЩАНИЯ 

С 30 М А Я ПО 1 И Ю Н Я С. Г. В СУРГУТЕ П Р О Х О . 
Д И Л О С О В Е Щ А Н И Е П О В О П Р О С А М « С О В Е Р . 
Ш Е Н С Т В О В А Н И Е Х О З Я Й С Т В О В А Н И Я В ИЕФТЕ . 
Г А З О В О М СТРОИТЕЛЬСТВЕ» . 

переходе в 
ликвидацией 31 

вопрос 
немо 
треста и передачей функ. 
цнй этих сокращенных 
трестов в ведение 
11 С М О. 

1 / Н Т Е Р Е С Н Ы сееде 
ния, данные в пер-

вой части принятого на 
семинаре Р Е Ш Е Н И Я . в 
частности, здесь говорит-

с ценных бумагах, 
об органах, управляющих 
государственной собствен-
ностью, Закон о банкрот-
стве (из 101 треста наше-
го министерства — 2В 
малорентабельны — бу-
дущие банкроту). 
Сейчас наше министер-
ство совершенствует струк-
туру управления. В кон-
це третьего квартала бу-
дет сформирован II юри-
дически оформлен на ба-
зе министерства КОН-
ЦЕРН . 

В подчинении концернов 
будут находиться СМУ. 
автобазы, тресты, банки, 
ПСМО, торгово-террнто. 
риальные объединения, 
заводы. 
С С О будут реорганизо-
ваны в Н С М О — произ-
водственные строительные 
монтажные объединения. 
Сейчас в составе мини-
стерства 20 С С О и два 
ПСМО. 11 С С О решают 

ся: 
«В отрасли продолжается 
внедрение прогрессивных 
организационных струк. 
тур управления и разлнч 
ных форм хозяйственного 
расчета. Достигнуты оп-
ределенные положитель-
ные результаты. 
За I квартал текущего 
года министерством вы. 
полнен план объема стро-
ительно • монтажных ра 
бот по вводу жилья, до. 
ходам. \ 

Сданы в эксплуатацию 
трубопроводы протяжек 
ностью 900 км. две ком-
прессорные станции, 30 
тыс. вбм. нефтеемкостен, 
48 км линий связи, уста, 
новки по подготовке 
5 млрд. кбм. газа и 4 
млн. тонн нефти в год и 
другие объекты. 
В то же время анализ 
цифр выполнения трево 
жен. По объемам С М Р 
выполнение составило 
21.8 процента к заклю-
ченным договорам в це. 
лом по году. 

Такого низкого освоения 
годового плана в первом 
квартале не было нн в 
одном году пятилетки. 
Имелись определенные 
трудности с материаль 
ным обеспечением про. 
граммы строительно.мен 
тажных работ, производ-
ства товаров народного 
потребления и услуг на-
селению. Они часто воз-
ннкалы в связи с тем, что 
трудовые коллективы не 
готовы к работе в новых 
условиях, не приняли мер 
к установлению прямых и 
долговременных связей с 
поставщиками. Разноряд. 
ка материальных ресур 
сов на первое полугодие 
1990 года позволяла 
иметь лучшие объемные 
показатели. 

На низком уровне прове. 
дена работа по заключе-
нию договоров по внутри 
отраслевым поставкам 
Предприятия и объеднне. 
ния не в полной мере ис. 
пользуют предоставлен 
ные им права и возмож. 

в части вовле-
оборот сверхпла 

новых запасов матерна. 
лов, оборудования, ма-
шин и механизмов для 
организации коммерче 
ской работы по изыска, 
нию дополнительных ис-
точников необходимых 

допускают большие воль 
ностн в планировании ос . 
воення средств на объек. 
тах. Месячные и квар 
тальные планы система, 
тнчески меняются, как 
правило, в конце кварта, 
ла уменьшаются, что дез-
организует ход строитель, 
ства, приводит к росту 
незавершенного строитель 
ства, которое составляет 
395 млн. рублей. Выпла. 
ты штрафных санкций в 
размере шести процентов 
за иеввод основных фон. 
дов оказывают пагубные 
последствия на фннансо 
вое состояние организа-
ций. 

План прибыли и доходов 
за первый квартал вы. 
полнен на 154,2 процен 
та. При плане 144,7 млн. 
рублен получено прибыли 
н доходов в сумме 223,2 
млн. рублей. 
Однако свыше 5 0 оргаии. 
зацнй семи объединении 
отрасли не справились с 
выполнением плана при 
были и доходов, в т. ч. 
• Обьтрубоироводстрой» — 
39.2 процента... 
Многие организации прн 
значительном снижении 
производительности труда 
допустили в то ж е время 
опережающий рост зара . 
ботной платы. 
Осуществить 
ную реформу 
ду к работе 
регулируемой 
экономики 

без высокого уровня эко. 
номической работы в объ. 
единениях, трестах, стро-

А ПОСЛЕ РАБОТЫ.. 

по перехо 
в условиях 

рыночной 
невозможно 

— н тельных организациях, 
предприятиях отрасли. 
Рыночные отношении тре. 
буют значительного ув. 
репленнн работы с цена, 
ми, усиления экономиче-
ских служб работниками, 
владеющими вопрос им и 
ценообразования в строи, 
телъстве в в промышлен-
ности. Отсутствие работы 
с ценами приносит значи. 
тельиые убытки. Так, 
Госстроем С С С Р пись 

• мом от 4 ноября 1988 г. 
предусмотрено воэмеще. 
ние удорожания строи, 
тельства в связи с цен-
трализованным повыше, 
ннем оптовых цеи н та. 
рифов. 

Однако подразделениями 
не проведена соответст. 
вующая работа по опреде-
лению разницы между 
старыми и новыми цена, 
ми и предъявлению сумм 
удорожания заказчику. 
В результате не возмеще-
но за 1989 год более 100 
млн. рублей. 

В составе экономиче-
ских служб объединении, 
трестов. СУ. СМУ ослаб, 
лены сметные службы. 
Недостаточно уделяется 
внимания качеству до-
говорных цен, в которых 
не учитывается весь пе. 
речень компенсируемых 
затрат. Так в С С О «Обь. 
трубопроводстрой* уро-
вень компенсаций соста-
вил 11,9 процента...». 
Семинар - совещание дал 
ряд рекомендаций в об-
ластях экономического 
обеспечения работы от-
расли. оплаты и стиму-
лирования труда в усло-
виях перехода к рыноч-
ной экономике, организа-
ции строительного произ-
водства и совершенство-
вания организационных 
структур управления, по-
вышения квалификация 
кадров. 

дельные объединения 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Всем членам кооператива 
• Магистраль» сдать в 
правление две фотогра-
фин размером 3x4 на 
членское удостоверение. 
Фотографии принимаются 
до конца месяца. 

Правление. 

В П Р О Ф К О М Е ТРЕСТА 
И М Е Ю Т С Я ПУТЕВКИ: 
Сестрорецкий (район — с 
2000 (лечение органов 
кровообращения,) Моршни 
— е 6.07 (пищеварение). 
Ейск — /с 12.07 (костно-
мышечная система), Кис -
ловодск — со 2.08 (крово-
обращение), Омский — с 

5. 08 (костно мышечная си-
стема), Пятигорск — с 5.Х 
(нервная система), Саки — 
с 5.Х (гинекология). Ге-
ленджик — с 19.Х (нерв-
ная система). Трускавец — 
с 8.Х1 (мочеполовая снс 
тема), Мисхор — с 10.ХИ 
(органы дыхания). Пяти. 

>рск—с 14.Х1 (нервная 

система). Тараскуль со 2. 
X I I (пищеварение), Же-
лезноводск —курсовка — 
с 27.XI I (пищеварение, 
мочеполовая система). 
Ейск — с 27.ХП (костно. 
мышечная). 
Для лечения ребенка от 
4 — 1 4 лет включительно и 
взрослого — Озеро Кара 

чи (Нс/воснбнрская об. 
яасть) — с 15.VII (ор 
ганы пищеварения и об-
мена веществ, опорно-
двигательной системы). 
Ессентуки — с 14.10 (пи 
щеварение). Анапа — с 
21.10 (кровообращение, 
дыхание, костно мышечная 
система), Горячий ключ— 

с 29.XI (пищеварение), 

Славяногорск — с о 2.Х 

(кровообращение), Тарас-

куль — с З .Х (пищеваре-

ние). 
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ГАЗЕТА ПАРТКОМА. 

АДМИНИСТРАЦИИ, 

ПРОФКОМА, 

КОМИТЕТА КОМСОМОЛА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОВ ОГНИ 
ТРАССЫ 

На сдаточных объектах 
С АППАРАТНОГО СОВЕЩАНИЯ 

Закончились строительно - монтажные работы на 
продуктопроводе Губкинсиий ГПЗ — Южно Ба-
лыкский ГПЗ, В настоящее время ведется его 
комплексное опробование. Все замечания заказ-
чика устранены — территории объекта подготов 
лены к сдаче, но заказчик медлит с приемкой 
продуктонровода. Если позиция заказчика не 
изменится, то трест будет вынужден обратиться 
к комиссии, которая даст оценку готовности объ-
екта. 

Вторым не менее важным объектом является 
газопровод высокого давления КС-21. сдача ко-
торого была запланирована на первое полугодие, 
но работы приостановлены на время строи 
тельства продуктопровода. В нюне необходимо 
сдать 23 километра газопровода. 

В. МАЛЮГИН, 
управляющий трестом. 

^ В городской партийной организации 

ОБ ОСТРОТЕ ПРОБЛЕМ 
В Нижневартовском рай-
оне в течение несколь-
ких дней работал первый 
секретарь обкома КПСС 
В. С. Чертищсв. 
Его визит в наш регион 
закончился встречей в 
горкоме партии Нижне-
вартовска с партнйно.хо-
зяйственным активом го-
рода. 
Владимир Сергеевич 
вкратце рассказал о ра-
боте областной партийной 
конференции, ходе вы. 
полнения ее решений. Так. 
выполнено решение пер-
вого этапа конференции 
—все члены обкома пар-
тии вошли в различные 

л комиссии, которые будут 
определять направления 
работы областной парт-
организации. Уже пред-

ложен ряд новых направ 
леннй: создаются пресс-
центр. который будет го-
товить публикации о важ-
нейших политических со-
бытиях области, группа 
изучения социальных 
проблем. 
Второй этап конферен-
ции был посвящен в ос-
новном теоретическим 
вопросам: обсуждение, в 
частности, проекта Плат-
формы КПСС к XXVIII 
съезду партии. Устава. 
В обсуждении проектов 
партийных документов 
приняло участие около 
ста пятидесяти человек. 
Мнения были самые про-
тиворечивые. И тем не 
менее настойчиво звуча-
ла мысль: партия не дол-
жна уходить от решения 

социально - экономичес-
ких вопросов, и. в пер 
вую очередь, жилья, здра-
воохранения. правоохра-
нительных. 
Принципиально был по-
ставлен и вопрос о прин-
ципах построения орга-
низационной работы пар-
тии. В большинстве сво-
ем делегаты выступали 
за производственно-терри-
ториальный принцип. По 
отношению к другим 
партиям— КПСС должна 
быть объективна, поддер-
живать те. которые вы-
ступают за интересы на-
рода, с выступающими же 
против социализма — 
бороться. 

Партия должна быть пар-

ламентского типа. Нужно 

создавать партийные 
группы в Советах. Из 
всех присутствующих 
лишь шестнадцать деле-
гатов голосовали против 
предложения сохранить 
первичные парторганиза-
ции и армии, милиции. 
Все наработанные в ходе 
конференции документы 
будут переданы избран, 
ным здесь же делегатам 
XXVIII съезда КПСС. 
Областную парторганиза-
цию будут представлять 
на съезде 39 делегатов. 
В составе делегации 52 
процента освобожденных 
партийных работников. 16 
процентов — советских 
работников, 16 — хозяй-
ственных. 12.5 процента 
—рабочие н крестьяне, 
два делегата от системы 
просвещения, из 39 деле-
гатов — одна женщина. 
Сегодня делегаты прово-
дят встречи с трудовыми 

коллективами, в ходе ко-
торых даются наказы, и 
ие только чисто партий-
ного характера, одни из 
вопросов — продолжение 
спора тюменских нефтя. 
ннков с правительством. 
Сегодня нефтяников бес-
покоит отток рабочих с 
промыслов — люди ухо-
дят в кооперативы. Остро 
стоят вопросы жилья, 
снабжения продуктами 
питания. В катастрофиче-
ском состоянии матери-
ально - техническое обес-
печение нефтяников —на 
зимний период 1990 — 
1991 годов ресурсов нет. 
«Партия не должна про-
ходить мимо этих вопро-
сов». — заявил В. С. 
Чертищев. Кроме того, 
делегатам дан наказ — 
отстаивать Позицию об-
ластной партийной кон-
ференции о недопустимо-
сти совмещения постов 

Генерального секретаря 
ЦК КПСС и Президента 
страны. В ходе встречи 
В. С. Чертищев ответил 
на ряд вопросов присут-
ствующих. 

На днях, как нам етауы 
известно, московские стро-
ители остаются в нашем 
городе. 
12 нюня была подписана 
программа строительства в 
Нижневартовске на X I I I 
пятилетку. Согласно до-
кументу. за пять лет мо-
сквичи построят 350 ты-
сяч квадратных метров 
жилья. Объекты соц-
культбыта будут возво-
диться из местных кон-
струкций. С 13 июня сня-
то ограничение на по-
ставки нефти. Москва по-
лучает продукцию в под-
ном объеме. 

Л. ТОКАРЕВА. 

р СЛИ шестой участок 
в управлении меха-

низации называют при 
быльным. то без второго 
и ему. и первому участку 
просто не обойтись — 
здесь производится ремонт 
узлов, двигателей, рестав-
рация деталей, вулкани-
зация, шлифовальные, то-
карные. кузнечные рабо-
ты... И люди здесь. па 
участке М 2 (начальник 
А. И. Коробков) — мас-
тера своего дела. 
Один из них—Нелюбин 
Александр Николаевич. 
Тринадцать лет тому назад 
он работал механиза 
тором на трассе, сейчас 
слесарем-мотористом, хо-
роший специалист по ре 
монту и регулировке топ-
ливной аппаратуры. 
Годом позже пришла в 
трест Валентина) Андре-
евна Лысенкова. Работа у 
нее сложная — шлифует 
коленчатые валы. Совсем 
не просто отшлифовать 
нх так. чтобы без псякой 
подгонки вкладышей соб-
рать двигатель, а она это 
делает. 

Фото и текст 

Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Как живешь, коллектив 

н А УЧАСТКЕ № в 
# # (НАЧАЛЬНИК А. Г. 
ВОРОНИН) УПРАВЛЕ 
НИЯ МЕХАНИЗАЦИИ 
проводится технический 
осмотр, текущий и каши 
тальный ремонты авто 
транспорта. О работе это-
го участка рассказывает 
на странице газеты мастер 
Татьяна Ивановна Лукоя-
нова. 

Новичку или человеку, 
случайно зашедшему "в 
цеха участка, здесь все 
покажется обычным. Цех 
как цех • — ничего осо-
бенного: автомобили с 
поднятыми кабинами; лю-
ди. занятые своим делом; 

слой смеси, сохраняющей 
тепло, как это делается иа 
жилых домах, реконстру-
ируем въездные ворота и 
сделаем тепловую завесу. 
Все эти меры принимгют-
ся для сохранения тепла 
— главное, чтобы оно бы-
ло. В этом вопросе мы 
надеемся на новую врезку и 
на те мероприятия по обес-
печению рабочих помеще-
ний теплом, что разрабо-
таны руководством управ 
ления. Если в улучшении 
условий труда в цехах, как 
говорится. нет особых 
проблем, то сам ремонт 
автотранспорта из-за от-
сутствия запчастей стал 
проблемой. Их «поиском» 

У нас в — 

авторемонтном 

ярко освещенные смотро-
вые ямы, ну, и порядок в 
общем-то в этих цехах. И 
только те. кто здесь рабо 
тает постоянно, видят,как 
меняются условия работы. 
И перемены, действитель-
но, заметны. В цехах ус-
тановлены четыре подъем 
инка, кран-балки, недавно 
установили заточный ста-
нок. Сейчас ведется ре-
конструкция электроосве-
щения, делается вентиля-
ция, заканчиваем обору-
дование душевых, во вто-
ром полугодии будут го-
товы бытовые помещения 

делаются в соответст-
вии с саинтарно - техниче-
скими требованиями, за-
действуем новое оборудо 
ванне в клепальном цехе 
—опо уЖе есть. Слож-
ность для нас представля-
ет низкая температура в 
рабочих помещениях' в 
зимнее время. Но уже 
сейчас утепляем цеха сна-
ружи — наносим на них 

занимаются не только 
снабженцы, но и руковод-
ство участка. Часто нас 
выручает коллектив вто 
рого участка, реставрируя 
запчасти, или делая са-
модельные. Мы заинтере-
сованы быстрее отремон-
тировать технику — от 
этого зависит заработная 
плата рабочих. И еще 
проблема — с ремонтом 
автомобилей «Татра*, нет 
у нас для этого стендов и 
специалистов, поэтому 
узлы автомашин этих ма-
рок отправляем в ремонт 
на нижневартовский авто-
ремонтный завод. Это и 
сложно и накладно. Но в 
таких случаях помогают 
водители — иногда они 
сами производят ремонт, н 
механики, особенно из 
КТП-0 — запчастями. И 
вообще во время ремон-
тов мастера и механики 
этого потока часто быва-
ют в боксах. А если гово-
рить. допустим, о прохож-

дении тёЯосмоТроб, то это 
подразделение является 
самым стабильным в 
соблюдении графика, что 
для коллектива участка 
стадо особенно нажимы 
сегодня, так как ремонт 
здесь производится не то-
лько трестовской техники, 
но и автотранспорта дру-
гих предприятий. 
У нас хорошие деЛовЫе 
контакты с кооперативами 
«Мрия» и «Мега», с пер-
вым мы сотрудничаем уже 
полтора года. Это прино-
сит неплохие доходы ре-
монтникам. В 1989 году, 
например, доход за че-
тыре месяца составил 
542,2 тысячи рублей, за 
тот же период текущего 
года — 598,9 тысячи 
рублей. В то же время 
материальная заинтересо-
ванность коллектива не 
сказывается на сроках н 
качестве ремонта техники 
треста — он делается в 
первую очередь, и все де-

фицитные запчасти идут на 
автотранспорт треста. А 
вот моральное воздействие 
более высокой заработной 
платы довольно ощутимо. 
Коллектив избавился от 
пьяниц, лодырей, недобро-
совестных работников. 
Здесь нет текучести кад-
ров — коллектив сфор-
мировался и по возрасту 
— в среднем 30—32 го-
да, и по высокому про-
фессиональному уровню. 
Это. прежде всего, наши 
старожилы: сварщица 
Домника Григорьевна Рач-
ковскан, аккумуляторщи-
ки Мария Ивановна Ива-
нова и Александр Ми-
хайлович Ваганов, слеса-
ри Анатолий Алексеевич 
Цепра И Александр Гри-
горьевич Федонюк.- авто 
электрик Татьяна Леони-
довна Савченко. 
Часто для обсуждения тех 
или иных вопросов мы 
собираемся теперь уже в 
уютном красном уголке, 
здесь говорим о работе, 
политике, жизни. Просто 
без обратной связи сейчас 
нельзя. 
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^'за й мая с. г. опубли-
кована корреспонденция 
' • Лишние - деньги >. где 
Говорилось о причинах 
производства бракован 
Дои продукции в С'ГУ. 
Ийш корреспондент 
П. Григорьева, побыва-
ла ъ управлении, где 
беседовала по поводу 
данной корреспонден-
ции с начальником тру-
босварочной базы 
Александром Петрови-
чем Сабановым. 
«Материал, опублико-
ванный в газете. об-
суждался в коллективе 
управления. Недостатки 
в работе СТУ, а имен-
но в выпуске некачест-
венных плетей, име-
ются. На что тоже 
имеются причины — 
оборудование свароч-
ных стеллажей старое, 

Возвращаясь к напечатанному 

подводит 
О Б О Р У Д О В А Н И Е 

отработавшее все сроки. 
В настоящее время мы 
заменили очистные ма 
шины по изоляции пле-
тей. но н здесь не 
хватает двигателей, ре-
дукторов... 

Погрузка изолиро-
ванных и неизолиро-
ванных плетей ведется 
двумя погрузчика мм. 
За каждым звеном по 
грузо - разгрузочного 
участка закреплены 
мастера. Погрузка ве 
дется только но предъ-
явлению «Разрешения 
на право вывоза труб-
ных секций», выданно 
го СУПНР. В перепек 
•иве — новый стенд 

изоляции трубы дна-
. метром 530 —428 мм^.--

—готов проект, черте- 4 

^Р(Ачас мя .базе из 
двадцати сварщиков 
осталось двенадцать. В 
ОСНОВНОМ люди ушли в 
кооперативы, но оста ^ 
лись лучшие специа-

.листы, уверенные в 
сй^иг -масТерспн, по 
скольку контроль у 
нас намного жестче 
любого кооперативного 
предприятия (это мое 
личное мнение) — 
ужесточились требова-
ния со стороны СУПНР, 
СУ 1. 
Что касается объема 
работ, то сейчас ва 

| рнм -н изолируем тру | 
| бы диаметром 325 мм 
для Кошелевского ие 
I то рождена*, в пер-
спективе >тысчопка» 1 ^ г 
для третьего . потока. V 

| Так что работа естЛ» 
есть и люди, но 
водит оборудование*»1^ 

I И словно в подтверж-
дение этих слов за 
зданием АБК-'й^бытов-
•ке собралось у.зЗвено 
Сергея Мыльникова, 
«вынужденный «вере-
кЛ»» в связи с вы-
^кдшей из строя изо-

I* ляциониойедЛВней»,— 
объяснили рабочие. Та. 
кие остановки, по нх 

- словам, бывают часто. 
И еще они высказали 
такое мнение — ре-1 
монт оборудования, 
подготовку его к 
зимнему седину надо 
начинать уэ«е сейчас, 
пока потребность в тру- | 
бе сравнительно неве- | 

Фотоконкурс-90 
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ИЗ ПРОЕКТА ПОЛОЖЕНИЯ 
о вахтовом методе организации работ 

Ввиду того, что трест Самотлортрубопровод. 
строй ведет строительство объектов, располо. 
женных на значительном расстоянии от базы, и 
время, затрачиваемое работниками на дорогу 
превышает два.три часа , администрация треста 
в целях сокращения потерь рабочего времени и 
сроков строительства объектов предлагает 
ввести вахтовый метод организации работ. 

Подготовлен проект Положения о вахтовом 
методе, разработанный на основании Постанов, 
ления Госкомтруда С С С Р , Секретариата 
В Ц С П С и Минздрава С С С Р от 1987 г. и Поло-
жения о вахтовом методе работ Миинефтегаз. 
строя от 1988 г. 

СОДЕРЖАЩИЕСЯ В 
НЕМ ОСНОВНЫЕ ОСО 
БЕННОСТИ ОРГАНИ 
ЗАЦИИ И ВЕДЕНИЯ 
РАБОТ ВАХТОВЫМ 
МЕТОДОМ ПУБЛИКУ-
ЮТСЯ ДЛЯ ОБСУЖДЕ-
НИЯ В КОЛЛЕКТИВАХ 
ПОДРАЗДЕЛЕНИИ ТРЕ 
СТА. 

Вахтовый метод — это 
организация работ по 
специальному режиму 
труда и отдыха при сум-
мированном учете рабо-
чего времени с предостав-
лением межвахтового 
отдыха в местах посто-
янного жительства ра 
ботников. 

К работам, выполняе-
мым вахтовым методом, 
не могут привлекаться: 
беременные женщины 
и матери, кормящие 
грудью; 
рабочие и служащие мо-
ложе 18 лет: 
^женщины, имеющие де-
вей в возрасте от 1.5 до 
8 лет. без нх согласия; 
работники, которым по 
состоянию здоровья ра 
боты вахтовым методом 
противопоказаны. 

Организация работы 
вахтовым методом долж-
на обеспечивать рит-
мичность. непрерывность, 
тфмплексность выполне-
ния планов и заданий, 
соблюдение правил . по 
охране труда и техники 

безопасности, сохранность 
ценностей. 

В целях обеспечения 
сохранности материаль-
ных ценностей, смена 
вахт должна произво-
диться в присутствии ру-
ководителя (бригадира, 
мастера, прораба и т. д.) 
на рабочих местах. 

Для работы вахтовым 
методом разрабатываете я 
график, согласно которо-
му будет производиться 
смена вахт. В случае не-
прибытия сменной вахты 
администрация с разре-
шения профсоюзного ко-
митета может привле-
кать людей к работам 
сверх графика — до при-
бытия сменной вахты. 
Данное время учитывает-
ся отдельно и оплачива 
ется как сверхурочное. 

Р Е Ж И М ТРУДА И 

О Т Д Ы Х А 

При вахтовом методе 
принимается учетный пе-
риод времени — год, 
охватывающий все рабо-
чее время, время в пути 
и время отдыха. 

Продолжительность ра-
бочего времени за учет-
ный год не должна пре-
вышать нормального чис-
ла рабочих часов, .уста-
новленных законодатель-
ством. 

Учет рабочего времени 
и времени отдыха ведётся 
на каждого работника от-
дельно но месяцам с 
нарастающим итогом за 
весь учетный период. 

Продолжительность вах-
ты устанавливается по 15 
дней, продолжительность 
смены — 12 часов, меж-
дусменный отдых — 12 
часов. 

Число дней еженедель-
ного отдыха равняется 
количеству рабочих не-
дель. При продолжитель-
ности вахты до 20 дней 
выходные на местах про-
изводства работ могут не 
предоставляться. 

Для мастеров, прора-
бов. начальников участ-
ков режим труда и отды-
ха вводится, как и для 
рабочих. 

Нормальное число ча-
сов. которое должен от-
работать работник в 
учетном периоде, опреде-
ляется. исходя из шести-
дневной рабочей недели 
продолжительностью 41 
час. 

О П Л А Т А ТРУДА 

Оплата труда и поощ-
рение работников при 
вахтовом методе органи-
зации работ производится 
согласно разработанному 
в тресте положению по 
оплате труда в условиях 
работы на второй моде-
ли хозяйственного расче-

отработанному времени в 
часах (по формуле): 
предельный заработок, на 
который могут быть на-
числены коэффициенты и 
надбавки, равняется—300 
руб. умноженным на фак-
тически отработанное 
время по графику в 
расчетном месяце в ча-
сах. и деленным на месяч-
ную норму часов. 

Работающим вахтовым 
методом, за каждый день 
пребывания на вахте н в 
пути выплачивается вза-
мен суточных надбавка за 
вахтовый метод работы в 
размере 75 процентов 
месячной тарифной став-
ки. но не более 5 рублей 
в сутки. 

Надбавка за вахтовый 
метод не облагается на-
логами и не учитывается 
прн исчислении среднего 
заработка. 

Ежегодный отпуск пре-
доставляется в установ-
ленном порядке. В стаж, 
дающий право на основ-
ной и дополнительный 
отпуск, включаются , н 
дни отдыха (отгулы). 

В случае временной 
нетрудоспособности работ-
ника в пер^рд "Предостав-
ленного ему отдоив (от-
гулов). пособие аа- дни 
нетрудоспособности", сов-
павшие с днями - отдыха, 
не выдается.' с" 

В период работы люди 
проживают в вахтовых 
поселках, имеющих все 
необходимое для нормаль-
ного быта. 

Контроль за организа-
цией быта и работы лю-
дей по вахтовому методу 
возлагается на руководи-
телей потоков, подразде-
лений. в чьем ведении 
находятся вахтовые по-
селки. 

Положение по организации работ вахтовым методом 
подготовлено отделом экономики треста. За всемн 
разъяснениями просим обращаться в отдел. 

Э. ФЕДОРОВА, 
заместитель начальника отдела экономики. 

та. 
Районный коэффициент 

и северная надбавка на-
числяются на заработок, 
не превышающий 300 
руб. в месяц при отра-
ботке месячной нормы ча-
сов. В случае отработки 
часов меньше или боль-
ше нормы, указанная над-
бавка начисляется на 300 
рублей, пропорционально 

Несколько сове?пов • 

Магический спирт 
Заселенные края и во-

ротники курток, пальто, 
пиджаков можно вычис-
тить губкой. смоченной 
раствором нашатырного 
спирта (столовая ложка на 
литр воды). 

Если вы долго не поль-
зовались вещью, то преж-
де Чем гладить, почисти. 
Те ее щеткой, смоченной в 
слабом растворе Нашатыр. 
ного спирта (чайная лож-
ка на стакан воды). Это 

удалит пыль и освежит 
цвет. 

Долго не ношенный,'за-
твердевшие! прозрачный 
плащ можно снова сде-
лать эластичным, намо-
чив его в растворе наша, 
тырного спирта (стакан на 
три литра воды). После 
этого вытрите плащ насу-
хо. 

Натуральный мех, по-
желтевший от времени, 
можно отбелить смесью из 
нескольких капель наша-
тырного спирта и переки-
си водорода. 

Пятно от пая на ткани 
протрите смесью из поло-
вины чайной ложки наша-
тырного спирта и двух 
ложек глицерина. 

Строка из 

коллективного договора 

Новый кабинет 
У жителей поселка Маги-
страль появилась воз-
можность не только ле-
чить и удалять больные 
зубы, но н делать проте-
зирование. Месяц тому 
назад в том же здании. ч 

где находится стоматоло-
гический кабинет был 
открыт ортопедический 
(силами СУ-18, началь-
ник управления К. Э. 
Лнтвннский). 
Прием пациентов ведут 
врач Михаил Петрович 
шутенко н зубной техник 
Владимир Владимирович 
Пудиков — они и отвеча-
ют на вопросы нашего 
корреспондента. 
—Конкретно, что вы мо-
жете предложить пацнен. 
там, нуждающимся в по-
мощи? 
—Делаем несъемное про-
тезирование с «напылени-
ем». Прием пациентов ве-
дем по талонам, которые 
выдаются им в профкоме 
треста. Срок выполнения 
—в течение месяца. 

— Вы работаете здесь 
почти месяц и, вероятно, 
•уже почувствовали ка-
кие то трудности—какие? 
— Напряженно с инстру-
ментом. материалами, но 
это. видимо, не только у 
нас. Но мы почувствова-
ли и другое — удовлет-
воренность от своей ра-
боты. она — от уверен-
ности в себе. Знаем, что 
только от нас заанепт 
стерильность инструмен-
та ( а сейчас это особен 
но фкно) , .чистота в по-
мещении, отношение к 
пациенту, то есть. то. 
что зависит от нас — га-
ранрированоу ответствен-
ность конкретн^я^. не 
коллективная, и, прдстнте, 
уже нет необходимости 
складывать инструмент в 
карманы халата... Раско-
ванность дает возмож-
ность во время работы 
думать только о работе. 

Записала 
И. ГРИГОРЬЕВА. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

В профкоме треста имеются путевки: 
Моршнн — с 5 июля (пищеварение): Самоцвет (Свер 
дловская обл.) — с 17 сентября (нервная система); 
курсовка в Евпаторию — с 24 июня (коство-мыдаеч 
пая, нервная системы, гинекология, болватн^кваснД; езе. 
ро Карачи (Новосибирская обл.) ^ санатЮмГ матери 
и ребенка с .16 июли (органы ивщеваЙЪМ, опорно, 
двигательный аппарат): Мшжо^ с 10.ХЦ* (органы 
дыхания), Пятигорск—с (нераиав ърЬтемаЬ. Та 

раскуль со 3.XII (пищеварение), Желеановодск ' — 
курсовка -г' с 27.XII (вйЩтеареин*. мочеполовая снс 
тема), Ейск — с 27.ХП (костномышечная}, Ессенту-
ки—с 14. X. (пищеварение), Анапа—с 21. X. (кро. 
вообращенне. дыхание, костно мышечная система). 
Горячий ключ — с 29.Х1 (пищеварение). Славяно-
горек — со 2. X. (кровообращение), Тараскуль — с 
З.Х (пищеварение). 

За редактора И. БАТЯ ЕВА. 
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про&одстрьА. ТеЛефов 6-10 М. 

тоаса, трест Санотлортрубо. 
Газета отпечатана • Няжвевартоваго* типография 
управления издательств, полиграфии я яяяжной 
торговли Тювенсвого обавсяолаоиа. 

Газета оыходнт по яторнякаи. Заказ 7751 
Тираж 1673 

Цена 
1 коп. 

4 



Больше товаров народу 
Объединение «Нсфтегаззлектроспецстрой • луч. 
шее Н отрасли но производству товаров народною 
потреблении Такую высокую оценку споен деятель-
ностн оно получило на кол югйм. которая пройма в 
мае «того года. Назовем только одну цифру, харак 
тернзующую успешную работу коллектива обведи 
нения по реализации »тон важной .(кономнчсскоо 
и социальной программы план четырех меощен 
здесь выполнен почти ни сто тридцать процентов. 
Выполняя программу по наращиванию производства 
НТП, разработанную на период до 1995 года, объе-
динение разумно перепрофилировало отдельные ор 
ганнзацнн и предприятия на производство ненроди 
вольственных товаров народного потреб лени л, не 
пользовало для нх выпуска не только сущеоиую 
щие. но и вновь вводимые мощности, создало госу-
дарственно - кооперативные производства по и 1го 
товлению технически сложных изделий повышен 
ного спроса. 

(ПЦМ). 

догадались— но туфлям). 
Да. не ожидали северяне, 
что на юге такая «колю-
чая»» вода... Но тело быс-
тро привыкает к ее тем-
пературе. Какое счастье 
понырять, покувыркаться! 
Незаметно прошло отве-
денное первому отряду 
время — пора купаться 
второ.м\. третьему. 
Трудно передать восторг, 
который испытывали па-
ши дети, плюхаясь с раз-
бегу в воду, но это был 
по истине востор] Еще 
бы. ведь »то первое ку-
пание ДЛЯ них В НЫНЕШ. 
нем году. 

Поиграли в мяч, пообсу-
шнлись — можно снова 
в воду Но. что это? 
Первый отряд не реагн. 
рует на свисток? Неве-
роятно. но . Так в этот 
день никто из «старших • 
не осмелился войти и по-
ду. зато малыши снова 
купались с удовольстви-
ем — им даже мало по-
казалось. но старшая мед-
сестра Надежда Василь-
евна Рыжакоиа неумоли-
ма — ее слово — закон. 
А как же иначе — дети 
должны быть здоровы, и 
ей-то уж виднее — пора, 
значит пора! 

ПОСЛЕ КУПАНИЯ осо-
бенно разыгрывается ап. 
петит. Что ж и за этим 
дело не станет— в столо-
вой накормят вкусно и 
сытно. 
Много лет работает пова-
ром Марина Ивановна, 
добрая, улыбчивая жен-
щина. Года четыре назад 
она уже работала в на-
шем лагере в Мариуполе, 
и явно не случайно вы-
бор в нынешнем году пал 
именно на нес. О разно-
образии ассортимента 
блюд, деликатесах (пи-
рожные. мороженое, яго-
ды. да мало ли) заботит-
ся шеф-новар Татьяна 
Григорьевна Иванцова 
Уж коли речь зашла о 
столовой, то невозможно 
умолчать о ее оформле-
нии. которому может по-
завидовать любое кафе 
Нижневартовска. Хоть п 
скромничает началышк 
КТП-14 Всеволод Амвро-
сиевич 'Гахтамыш, говори 
о столовой «мы* поста-
рались. но как оказалось, 
здесь большая его заслу-

га — это по его эскизам 
работали здесь мастера 
Все отделано чеканкой, 
деревом, а на самом вид 
ном месте — большое 
панно, на котором в спо-
койных. лирических то-
нах изображены берег, 
море... 

Чисто, по-домашнему уют-
но. Все здесь именно по. 
домашнему — и приго-
товление пищи, и отноше 
нне к детям обслуживаю-
щего персонала. Если 
сравнить обстановку » 
с толовой с прошлогодней. 
— «небо и земля» —все-
таки большую роль игра-
ет тот факт, что фактиче-
ски весь обслуживающий 
персонал, за исключени-
ем единиц, нижневартов. 
цы — в основном работ 
никн треста. 11 к делу от-
ношение добросовестней, 
и к детям они добрее, 
внимательнее. 
А если вспомнить какую 
громадную работу проде-
лали н они. н все при. 
ехавшие сюда накануне 
заезда детей, «отскребая, 
отмывал* лагерь после 
ремонта, то и слов благо-
дарности для них, пожа-
луй. трудно подобрать. 
Но. как говорят они са-
ми. глаза боялись — ру-
ки делали. Как сегодня 
здесь хорошо! Одни толь-
ко шторы в столовой чего 
стоят — сами шили. И в 
корпусах нынче уютно — 
и шторочки. и половое 
покрытие, светло. 
Как не сказать всем этим 
людям: Марии Алексан-
дровне Лыковой. Ольге 
Львовне Монаховой, Алек-
сандре Евгеньевне Панов. 
ской. Татьяне Леонидов 
не Фнщенко. Елене Пав-
ловне Павленко. Евгении 
Яковлевне Лесник. Ирине 
Беляевой. Людмиле Ми-
хайловне Веляевой. да 
сразу, пожалуй, всех и не 
перечислить. но именно 
ВСЕМ сотрудникам лаге-
ря от имени родителей — 
Б О Л Ь Ш О Е С П А С И Б О за 
подготовку пионерлагеря 
к приему детей! 
(Продолжение нашего 
рассказа в следующем 
номере газеты. На 2 стр. 
этого номера газеты — 
письмо из пионерлагеря). 

Л. ПАВЛОВА 

Фото Р. Путнарадэе. 

1 4 С Н О В А Д О Р О Ж . 
" Н Ы Е ХЛОПОТЫ. 
Родители волнуются, де-
лают наказы типа: то не 
делай, туда не ходи, на 
это не смотри!!! Слушают 
детишки, кивают (согла-
шаются. значит. Вот толь-
ко запоминают ли?!). 
И так до последней ми-
нуты. пока все отлетаю-
щие уже не спустились в 
аэропорту в «накопи-
тель». Тут то они. вдруг, 
поняли — СВОБОДА Ре-
бята уже едва ли думали, 
а многие даже и не дога-
дывались. что мамы и па-

на кнопку освещения? 
(Насколько вы помните, 
вылет состоялся днем).. 
Ну. понадобился свет, 
ну... И вообще, как же 
это возможно — видеть и 
не потрогать? Но и этот 
этап позади. Самолет, гу-
дя всеми моторами, наби-
рает высоту. Как по 
команде открываются сум-
ки. и вот уже «весь са-
молет» усиленно «жует». 
Это потом уже ближе к 
концу полета стюардесса 
по заказу выдаст не-
сколько «спецкулечков», 
а пока... пока идет уси-

А вот уже н ответ на воп-
рос получен — с таре-
лок мгновенно исчезают 
сосиски, усиливающийся 
звон ложек извещает о 
том, что и гарниру тоже 
приходит конец... Трапе-
за — позади. Ну. теперь-
то уж точно отдыхать, ус-
тали ведь. Но... не тут-то 
было — надо же сразу 
все осмотреть! 
В общем, утром дети на-
ши едва к завтраку про-
снулись. И первый воп-
рос « КОГДА НА МО-
РЕ?*. А в ответ... Ох. 
как ненавистна и знакома 

ИДЕТ ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО 

«ОТПУСК...» 
БЕЗ РОДИТЕЛЕЙ 

ИЗ БЛАКНОТА ЖУРНАЛИСТА 

пы все еще в аэропорту— 
мало ли. вдруг, задержка 
самолета. 
Одним словом, мыслями 
дети были уже в другом 
«измерении». Что там 
ждет нх в пионерлагере?! 
Ведь для многих это пер-
вый в жизни самостоя-
тельный «отпуск» —без 
родителей. но немало 
здесь и. скажем так. ве-
теранов... И тем не менее 
на каждом шагу, каждую 
минуту всем хватает но-
вых впечатлении. Едва 
ли забудется, например, 
проливной дождь. хлы-
нувший в момент посадки 
детей в автобусы — ны-
нешний год «ветераны» 
будут вспоминать пример-
но так: «Да помнишь, это 
было в том году, когда...» 
и про дождь, как про 
ориентир скажут. 
ПОСАДКА В САМОЛЕТ. 
Кто быстрее, а кучно ие 
выходит — но «головам» 
считают. Идет борьба за 
первенство в очереди... 
Но вот уже и В САЛО-
НЕ самолета. 
Ну, как не привести в 
порядок вентиляцию над 
головой или. сделав оза-
боченный вид. не нажать 

ленная «заправка*. Не до 
кнопочек и винтиков— 
пусть отдохнут. Отдыха-
ют от шума и суеты, на-
бираясь терпения, а кое-
кто и приводя в порядок-
нервы. и летящие здесь 
же пассажиры. 

ПОСАДКА 
В И Ж Е В С К Е 
40 минут передышки и 
дальше. 
Об этом замечательном 
полете можно было бы 
рассказывать долго. но 
самое главное, наверное 
для родителей. как чув-
ствовали себя дети?. Нор-
мально. Долетели хорошо 
—без приключений и 
«ЧП» . В Мариупольском 
аэропорту путешественни-
ков уже ждали Икарусы. 
П И О Н Е Р Л А Г Е Р Ь 
Вот он — долгожданный. 
Большие фонари освеща-
ют площадки и корпуса 
неоновым своим светом. 
Шум. суета, распределе-
ние по отрядам... Н О Ч Ь . 
Но об этом, похоже, за-
были. И вот все настой-
чивей звучит, и уже слил-
ся в единое эхо над ла-
герем вопрос: «КОГДА 
КОРМИТЬ БУДУТ?». 

им эта фраза «три дня 
карантин — адаптация» 
Итак, чтобы адаптация 
прошла как можно безбо-
лезненней. все. кто груп-
пами с воспитателем, а 
кто и тайком, что катего-
рически запрещается, од-
нако, побывали на мест-
ном базарчике, что бук-
вально рядом — за забо-
ром. И у этого вкусного 
мероприятия есть, как 
оказалось, обратная сто-
рона — уж очень «гро-
мадные» косточки у че-
решни, и слишком «яр-
кая» кожура у гороха — 
как ни пытаются танком 
обронить нх на асфальт, 
а те в глаза так и броса-
ются. Конечно. сами-то 
ребята стараются этого не 
замечать, но вот воспита-
тели, вожатые, да и вооб-
ще... эти взрослые. Вот и 
выходит, что слово «ба-
зар» в лагере еще... ка-
кое-то время явно будет 
ассоциироваться со сло-
вом «метла». А как же 
иначе? В лагере должно 
быть чисто, не правда ли. 

В!бята! 

ОЕЗДКА В ГОРОД И... 
ПОСЛЕДСТВИЯ 
Сколько радости — в го-

род едем! «Ну. что ребя-
та. — в парк?» —«Нет.— 
голоса звучат дружно, — 
в магазин». 
В общем побывали в го-
роде. побродили, посмот-
рели. Познакомились, од-
ним словом. Красота! 
Правда, после этого мно-
гие родители наверное 
уже получили письма 
примерно такого содер-
жания. как эти. авторов 
которых не называю, но 
выдержки из писем пе-
чатаю с разрешения их 
мам. Итак. 

«В самолете летели нор-
мально. Вожатые у нас 
хорошие. Мама. вышли 
20 рублей. Нас возили в 
магазин, я купила...». 
«Мы ходили на рывок. Я 
купила себе викторин, то. 
роха. Через три дня мы 
уже пойдем купаться. Но 
в Мариуполе еще про. 
хладно. В лагере есть ви-
дики, библиотека. Но ты 
не волнуйся. мне здесь 
очень хорошо. Кормят 
классно! Вышлн денег». 
«Пишет тебе твоя дочка. 
Живу хорошо. Девчонки 
в моем отряде нормаль, 
ные. Мама, пришли, по. 
жалуйста. 10. но лучше 
25! Я купила всем подар-
ки»... 

Думаю, уже эти письма 
растрогали вас. папы, ма-
мы. дедушки н бабушки 
своей наивной добротой, 
н вы среагируете на них 
должным образом! 
Но мы, кажется, чуть от-
влеклись. Итак... 

М О Р Е 
Поманив с утра и нагрев 
воздух, солнце спрята-
лось за облаками. А как 
же морс? У детей этого 
вопроса не возникло — 
раз еще утром, ну, и что. 
что тогда светило ярко 
солнце, сказали, что мо-
ре будет,—значит должно 
быть! Теплый, песчаный 
берег, чистая, прозрачная 
вода, отливающая сине-
вой, нет-нст. да пробьет-
ся сквозь завесу жаркий 
поток солнца. 
Слышится свисток — это 
сигнал, разрешающий ку-
паться. Вмиг на песке у 
кромки воды остается, 
выстроившись в длинную 
цепочку — змейку, обувь 
(здесь счет, а точнее— 
контроль не по «голо-
вам». а по.., правильно 
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30 июня —День изобретателя и рационализатора 
:;п нюня отмечается День рацио, 

налнзаюра и изобретитоля. Н канун 
нра !днюи» хотелось бы поздравить 
• . рядовых рационализаторов треста: 
( М Кухтикова. И. Д. Ку:ИЖОВ»1, 
А II Со юдуиа. \ II. Пантелеева. 
А II Сабвиова н многих других, но 
а > МТЬ ИМ крепкого адоронья, боль-
ших творческих успехов ь развитии 
рационализаторства и из0б|н'татель 
ства. 

Многие из поданных в тресте рац-
предложении внедрены в производ-
ило. .КОНОМ п чес кип аффект от вне-
дрении в 1908 году - П О тысяч 
рублей, в 15)89 году — 353 тысячи, 
.а первое полугодие 1990 года —140 

тысяч В этом заслуга не только на-
ших рационализаторов, но и нх сЪав-
торов, всех, кто помогал внедрять 
предложения в производство. 

Развитие творческой инициативы на 
местах способствует снижению мате-
риальных затрат при строительстве, 
улучшает условии труда, что. есте-
ственно. сказывается па производи-
тельности. качестве. Рационализа-
ции — это настоящее, будущее. Вез 
нее не сможет подняться экономика, 
развиваться технический прогресс. 
Творческие умы не должны оставать-
ся в стороне в паше трудное время. 
Анализ рационализаторк:кой работы 
за 1988 — 1990 годы показывает, что 
в 1988 — 1989 годы эта работа была 
оживленней, чем в I полугодии 1990 
года. Спад в этом направлении на-
блюдается не только у нас в тресте, 
но и по всей стране. Недаром вышел 
и опубликован в печати проект зако-
на об изобретательстве и рационали-
зации. На всенародное обсуждение 

выдвинута защита нрав н поддержка 
рационализаторов и изобретателей. 
Причину спада объяснить трудно, 
хотя планируемые мероприятия, те-
матика рацпредложений, проведение 
смотров-конкурсов были на должном 
уровне Обработка, заключении и рас 
чет проводились безотлагательно. 
Тем не менее поступление рацпред-
ложений снижается. 
В апреле этого года был проведен 
смотр - конкурс иа лучшее рацпред-
ложение, освещены условия конкур-
са. Но все подразделения треста, за 
исключением КТП-8. игнорировали 
участие в нем. Это или нежелание 
руководителей коллективов занимать-
ся «пустяковым», как некоторые из 
них считают, делом и видят перед 
собой одну главн ю — производст 
венную задачу, или большой заня-

тостью в выполнении этой главной 
задаю . 
Полугодие заканчивается, итоги под-
ведения по рационализации желают 
быть лучшими. Задание по рациона-
лизации не выполняется количе-
ственно. Рационализаторы затихли, 
что-то. 
Хочется надеяться, что данная рабо-
та все-таки наладится, потому что 
внедрение рацпредложений — это 
сэкономленный рубль в себестоимо-
сти продукции, улучшение условий 
труда, а в целом — прибавка всему 
коллективу потока, управления, трес-

А. М И Х А И Л О В , 

заместитель начальника технологи-

ческого отдела. 

НАШ АДРЕС: г. Нажневаотоаса, ^рест Саиотлортрубо-
провод строй. Телефоа в- 10-М. 
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«Самотлорские ночи» 
Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж 

10 июня в городе праздничным шествием открылся 
XVI Ф Е С Т И В А Л Ь труда и искусств •САМОТЛОР-
СКИЕ НОЧИ» , продолжился он программой «ФАН-
ТАЗИЯ Б Е Л Ы Х Н О Ч Е Й » ни стадионе. 
НА СНИМКАХ: выступает ансамбль современной 

Л ю б о в ь С А Ф Р О Н О В А 

Новому «президенту» 

России посвящается 

хореографии «Ритм» Дома культуры «Октябрь»; с 
интересом наблюдают зрители за представлением; 
модели одежды легкого сезона демонстрирует нижне-
вартовский театр МОДЫ. 

Фото н текст Ю. ИППОЛИТОВА. 

Где идут дожди косые... 

Ч т о грустишь, 

моя Р о с с и я ? 

Или кто тебя обидел? 

Пли кто в тебе увидел 

Плач берез , 

как трепет душ, 

Кто к судьбе твоей 

д о с у ж ? 

Кто Р о с с и ю 

уе обманет, 

З а нее стеною 

встанет? 

Кто положит 

на алтарь 

Честь свою , 

как было встарь? 

Кто... Так кто-же? 

Звонким эхом 

Отзовется кто-то 

смехом.. . 

Или может быть 

всплакнет. 

Сердце ухнет и 1амрег. 

И по звонким, 

светлим р о с а м 

В новый день 

вступают Ро с сы 

В неизвестный 

н большой— 

И с з агадочной 

душой... 

ПРИСПОСОБЛЕНИЕ ДЛЯ 

УСТАНОВКИ ОКОН И ДВЕРЕЙ 

Шведская фирма «Кил. 
стром трэйдниг мерста» 
разработала приспособле-
ние. которое облегчает 
труд плотников. В нем 
имеются два зубчатых 
диска, поворотом которых 
в противоположном на-
правлении относительно 
друг друга изменяется 
толшина. Например, при 
установке окна устройст-
во размещаете* на раме 
и раздвигается до требуе-
мой высоты, определяе-
мой базовым уровнем, на 
котором должно находить, 
ся окно. Затем приспособ-
ление фиксируется па р а . 

ме гвоздем, вбиваемым в 
отверстие на среднем уча-
стке его корпуса. В ре-
зультате окно легко и 
точно устанавливается иа 
необходимом уровне без 
использования деревянных 
подкладок и клиньев. 
Одни поворот зубчатого 
диска увеличивает тол-
щину приспособления иа 
0.5 миллиметра при об-
щем диапазоне регулиро-
вания 8 — 1 2 миллимет-
ров. Устройство выдержи 
вает усилие до четырех, 
сот пятидесяти килограмм. 

(ПЦМ). 

ИДЕТ ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО 

Привет из... 
«итальянской 
провинции» 

Дорогие наши роди-
тели! Мы хотим через 
редакцию газеты «Ог-
ни трассы» убедить 
вас в том, что вашим 
хорошим детишкам от-
дыхается ОТЛИЧНО . 
Правда, в начале сме-
ны были некоторые не-
доразумения. которые 
мы вс«.-общи.*1 н усилия-
ми преодолели. По 
словам нашего началь-
ника А. А. Сычева, в 
ближайшее время нас 
ожидает очень много 
интересных поездок в 
города; Ростов-на-До-
ну. Донецк. Красно-
дон. Таганрог. Наде-
емся, что скоро это 
оправдается. Нас пре-
красно кормят (5 раз 
в день), и поэтому де-
тишки ваши приедут 
домой в меру упитан-
ными. здоровыми, силь-
ными. бодрыми 4 ко-
лобками <•. Нас смуща-
ет лишь одно. Здесь 
всего три отряда. А 
это очень плохо т. к. 
нет возможности про-
вести соревнования, 
эстафеты и т. д. Сами 
подумайте, как могут, 
состязаться между со-
бой 1 и III отряды? 
Так что мы обраща-
емся к вам: «Не бой-
тесь. отправляйте сво-
их детей в пионерла-
герь «Сам от лор». Пос-
ле они нам скажут: 
«Спасибо». 

Здесь настоя щ а я 
итальянская провинция 
«Мслекнно». Природа 
прекрасная, недалеко 
море, совсем близко 
базар, рядом много 
пансионатов. Весь об-
служивающий персо-
нал относится к нам 
с пониманием. Но нас 

не устраивает то, что 
нам не разрешают 
«пошалить» — изма-
зать. например, обита-
телей соседней нала. • 
ты... зубной пастой 
(какой лагерь без это-
го) и отбой в 22.00 ч. 
Прямо беда' А утром 
еще и зарядка... Ну. 
кому ато понравится* 

От имени всех «са-
мотлорин • обращаемся 
к вам. родители: «За-
щитите нас. пришлите 
руководству лагеря пе-
тиции» с требованием 
свободы вашим деточ-
кам!-. Ну. уж мы тог-
да... 

Воспитателям и пожа-
тым составим распоря-
док дня. такой, напри-
мер: 

ПОДЪЕМ: в 5.00 
(то - есть тогда, когда 
мы будем ложиться 
спать), естественно — 
зарядка для них. после 
чего, покормив, дежур-
ный по лагерю отправ-
ляет их Икарусом на 
весь день в соседний 
совхоз на прополку 
овощей. 

ОТБОП — в 19.00 
(то - есть тогда, когда 
мы просыпаемся). Во. 
жизнь будет... 
Так что. дорогие 

папы и мамы, срочно 
приобретайте для ва-
ших детей путевки в 
п/л — нам нужна под-
мога. 

Ну, а , если серьезно, 
то нам здесь очень 
нравится. Многие уже 
решили остаться иа 
вторую смену — слово 
—за нх родителями! 

М. Салнкова. Т. Ав. 
рамец. Я. Гарагуля. 
К. Егорова. Н. Во 

ронкова. 

Коллектив СТУ извещает о скоропостижной смер-
ти заместителя начальника управления 

Д О Р М Е Ш К И Н А Геннадия Павловича 
и выражает соболезнование его родным и близким. 

Коллектив треста выражает глубокое соболезнова-
ние родным 

Д О Р М Е Ш К И Н А Геннадия Павловича 
по поводу его смерти. 

Выражаем глубокое соболезнование начальнику 
УМ-19 Сергею Александровичу Зотову по поводу 
преждевременной смерти его брата 

З О Т О В А Николая Александрович*. 
Коллектив УМ-10. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 
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В городском "•""•"•Е.1-1 . ' 

Совете народных депутатов 

Встреча с журналистами 

«Демократическая Россия» 
Группа коммунистов города: народный 
депутат СССР С. В. СЕЛЕЗНЕВ, народ, 
ный депутат РСФСР В. П. ТИХОНОВ, 
заместитель председателя исполкома Ни. 
жневартовского городского Совета Н. Ф . 
ФИЛАТОВ, народный депутат Тюмен. 
ского областного и Нижневартовского 
городского Советов А. П. НОВОПА. 
ШИН, народный депутат городского Со. 
вета Г. А. ЩЕРБАКОВ, н. о. секретаря 
Нижневартовского городского Совета 
Н. Ф . АХМАДУЛЛИНА. народный де. 
путат городского Совета А. А. Л АН. 
КОВ. сделала Заявление о невозможное, 
тн своего дальнейшего пребывания в 
рядах КПСС. В Заяиленнн говорится, что 
коммунисты большие надежды связыва. 
ли с перестройкой, но коренных измене, 
ннй в самой КПСС не происходит, аппа. 
рат не желает расставаться с властью. 
Более того, иыстуона инициатором н дав 
толчок демократическим процессам, пар. 
тин превратилась в тормоз радикальных 
преобразований. 

•Лишил нас последних ИЛЛЮЗИЙ сам 

ход Учредительного съезда Российской 
компартии. Закономерным результатом 
его работы стало избрание первым сек. 
ретарем КП Р С Ф С Р Полозкова Ивана 
Кузьмича, кандидатура которого в ка-
честве претендента на пост Председате. 
ля Верховного Совета республики была 
отвергнута большинством депутатов. Все 
это зачеркнуло наши последние надежды 
на возможность «реформирования пар. 
тни», — говорится в нем. 
И далее предлагается реально оценить 
ситуацию н сделать выбор другим ком. 
муннстам. 
Разрешение сложной экономической и 
политической обстановки в стране депу-
таты вндат и объединении исех демокра-
тических сил, независимо от партийной 
принадлежности. Основой для консолнда. 
цин Может стать Заявление о намерени-

ях блока «Демоиратнческая Россия», при. 
нятое на собрапни депутатов, входящих 
в блок, состоявшемся в одни нз послед-
них дней работы съезда. 

Заявление о намерениях 

Россию терзает кризис. 
Падает и без того низкий 
жизненный уровень наро-
да. растут цены, обостри, 
етсн дефицит. Сокращает-
ся производство, мно-
жатся многомиллиардные 
запасы сырья и неустанов-
ленного оборудования, 
продолжается расточи-
тельное бюджетное фи-
нансирование «строек 
века». 

Опустошена российская 
деревня, заросли поля, а 
на тех. что еще обраба-
тываются. скуден урожай. 
России, бывшей хлебной 
житнице Европы, грозит 
голод. 
Ухудшается экологическая 
ситуация во многих обла-
стях и автономных рес-
публиках России. На 
грани гибели Волга и 
Ладога. Дон и Ока. реки 
Урала и Сибири. Зараже-
ны радионуклидами земли 
Брянской. Калужской. 
Мурманской и Челябин-
ской областей. Якутской 
АССР. Экономия на ох-
ране природы, бесправие 
Советов, «ничейная» соб-
ственность на землю и 
воду поставили под угро-
зу жизнь будущих поко-
лений. 

Неуправляемая эмиссия 
денег и кредитная экс-
пансия банков подстегива-
ют «бегство» граждан от 
рубля. Расширяется чер-
ный рынок, процветает 
коррупция, укрепляются 
мафиозные структуры, 
растет преступность. Тяж-
кими бедами оборачива. 
ется духовная опустошен-
ность молодежи, ее пре-
зрение к труду. Озлоблен-
ность и нетерпимость ста-
новятся нормой отноше-
ний между людьми. 
Все это — закономерный 
итог пути, заведшего нас 
в исторический тупик. По-
пытка насильно воплотить 
в жизнь утопические 
представления о коммуни-
стическом обществе, лик-
видации рынка, .экономи-
ческих и политических 
свобод, государственная 
собственность на средст-

ва производства породили 
в России тоталитарное об-
щество. привели ее наро-
ды к моральной деграда-
ции, к уничтожению де-
сятков миллионов людей. 
Государство _ монополист 
стало эксплуататором в 
самой тяжелой антиобще-
ственной форме. 
Сползание в пучину соци. 
ально - экономического 
кризиса подвело нас к 
роковой черте. Промедле-
ние с радикальными ре. 
формами — смерти по-
добно. Уже не в Фергане 
и Уренгое, а в городах н 
селах России может 
вспыхнуть бессмысленный 
и беспощадный бунт. Нй 
волне насилия возникнет 
тогда новая, еще более 
кровавая диктатура 

Но Верховный Совет 
СССР и Совет Министров 
СССР преступно медлят. 
Демократические силы 
должны добиться прове-
дения реформы в России 
не на словах, а |ц деле, 
и в кратчайшие сроки. 
Инструментом для дости-
жения этой цели могли 
бы стать, но пока не 
стали новые Советы. Во 
многих нз них представи-
тели консервативной пар-
тийно - хозяйственной но-
менклатуры составляют 
значительную часть депу-
татского корпуса. Вступая 
в борьбу за депутатские 
мандаты, они рассчитыва-
ли сохранить свои пози-
ции. Но столкнувшись с 
необходимостью отдавать 
работе в Советах много 
времени, эти депутаты 
просто блокируют работу 
сессий, не посещая их. А 
если и посещают, то не-
изменно выступают против 
радикальных социально-
экономических и полити-
ческих реформ. 
Вносят свою лепту в Де-
зорганизацию работы Со-
ветов и многие депутаты, 
прошедшие от демократи-
ческого блока. Они оказа-
лись неспособными к про-
фессиональной работе де-
путата и не желают отка-
заться от митингового 

стиля в стенах Советов. 
Нередко эти депутаты вы-
ступают как «борцы про-
тив аппарата», ими же 
назначенного, блокируют 
его работу. 
Советы станут эффектив-
ным инструментом прове-
дения демократических 
преобразований в России, 
когда аппарату КПСС в 
них будет противостоять 
влиятельная политическая 
организация демократиче-
ской ориентации. И 
такую организацию мы 
намерены создать. 

Опасно пытаться учре-
дить партию авангардного 
большевистского типа, по-
хожую на КПСС. Это 
грозит народу повторени-
ем трагедии. Нам нужно 
широкое движение, имя 
которому — «Демократи-
ческая Россия». Оно 
вберет в себя народные 
фронты, союзы, клубы и 
ассо (нации избирателей. И 
пусть членство в других 
организациях не будет 
препятствовать работе в 
«Демократической Рос-
сии». 
Движение, оформившееся 
как политическая органи-
зация. даст надежный ори. 
ептнр для избирателей, бу-
дет гарантией дееспособ-
ности поддерживаемых им 
кандидатов. Важно, что 
такое движение сможет 
связать по вертикали и 
горизонтали демократи-
ческие фракции в Сове-
тах разного уровня. Оно 
сможет заранее формнро. 
вать из числа своих сто-
ронников—команды спе-
циалистов. готовых рабо-
тать в исполнительных ор-
ганах. Движение сможет 
через свои депутатские и 
парламентские клубы осу-
ществить связь депутатов 
и избирателей. Наконец, 
движение «Демократичес-
кая Россия» призвано воз-
главить массовые народ-
ные акции. призванные 
оказать влияние на ха. 
рактер принимаемых Со-
ветами законов и реше-
ний. 

Серьезное дело быстро не 

делается. Нужны после-
довательные шаги, позво-
ляющие организационно 
оформить движение -Де-
мократическая Россия» в 
городах и областях Рос-
сии. Учредительный съезд 
в Москве может собрать-
ся только тогда, когда ра-
бота на местах будет в 
основном уже сделана. 
Мы предлагаем сплотить 
в ходе консультаций при-
держивающихся рефор-
маторских позиции депу-
татов местных Советов, не-
зависимо от нынешней 
партийно» принадлежно-
сти. Основой для такого 
сплочения может стать 
«Заявление о намеренн-

Очень важно, чтобы 
иод таким опубликован-
ных в газетах заявлением 
стояли подписи не толь-
ко депутатов местных Со-
ветов. но и деятелей нау-
ки. литераторы, искусст-
ва. известных хозяйствен-
ников. лидеров обществен-
но - политических органи-
зации. Следующим шагом 
должно стать учреждение 
и регистрация региональ-
ных и инициативных ко-
митетов «Демократическая 
Россия»: выпуск местных 
газет. 

Крайне важно распрост-
ранение среди самых ши-
роких кругов населении 
идеи о необходимости соз-
дания движения «Демо-
кратическая Россия», 
привлечение к этой идеи 
как можно большего чис-
ла сочувствующих. Надо 
как можно быстрее соз-
дать информационные 
центры «Демократичес-
кая Россия». 
Создающемуся движению 
потребуется профессио-
нальный. оплачиваемый" 
аппарат, без которого оно 
беспомощно. Пусть этот 
аппарат будет малочис-
ленным и строго контро-
лируемым выборными ор-
ганами. но он должен 
быть. Ибо только аппарат 
сможет создать информа-
ционные центры. нала, 
дить выпуск необходимой 
аппаратуры. подготовить 
совещания, конференции, 
региональные и общерос-
сийский учредительные 
с ьезды. 

Мы предлагаем: 

в июле-августе создать 
региональные инициатив-
ные комитеты; 

в августе-сентябре ор-
ганизовать информацион-
ные центры и депутат-
ские клубы; 

в сентябре провести 
инициативные конферен-
ции «Демократическая 
Россия»; 

в конце октября — начале 
ноября провести регио-
нальные учредительные 
съезды: 

в конце ноября созвать 
Всероссийский Учреди-
тельный Съезд. 
Мы надеемся — такой 
путь приведет нас к успе-
ху. 

Народные депутаты 

РСФСР — члены группы 

«Демократическая Рос. 

скя». 

На состоявшейся пресс-
конференции журиалне ты 
города встретились с пред-
седателем районного Со. 
вета депутатом СССР 
П. С. С|'Н.;ыковым и за-
местителем председателл 
Нижневартовского город 
ского Совета депутатом 
РСФСР В. П. Тихоно-
вым, вернувшимися со 
съезда народных депута-
тов РСФСР Они ответи-
ли на вопросы представи-
телен прессы. 

ВОПРОС: Ваши впечатле. 
ния о прошедшем съезде 
народных депутатов Рос. 
снн. 
ТИХОНОВ В. П. Слож-
но принималась повестка 
работы съезда, две-
надцать диен ушло на 
избрание Председателя 
Верховного С о в ет а 
РСФСР. Часто возникали 
тупиковые ситуации — 
казалось, выхода нет Но 
домой возвращаться не 
стыдно приняли ряд 
доку и< нтов судьбоносных 
для России. Среди них 
• Декларация о государст-
венном суверенитете рес-
публики ••. в которой го-
ворится: «Богатство Рос-
сип принадлежит толь, 
ко России». Союзному 
кравнтсльс тну осталис ь 
министерства путей сооб-
щении. связи, знергетнки. 
атомной энергетики, граж-
данской авиации. КГБ. 
армия. 

СОНДЫКОВ В С Каж-
дый документ принимал, 
с я «с кровью», в борьбе, 
какой — видно ио «Дек-
рету о власти» — он на-
брал 532 голоса, проход-
кой балл для него — 531. 
И всс-таки он в какой-то 
мере выхолощен. Не 
прошли пункты, ьоторыс 
предполагалн, что руко-
водитель не должен си-
деть на двух стульях, то 
есть один и тот :ке чело-
век не может быть допу-
стим. первым секре-
тарем горкома и уп-
равлять Советом, но я 
за сотрудничество. и 
пункт. Iде говорится, что 
судьи, прокуроры не 
должны быть зависимы от 
партии, то есть, на врс. 
ми своей работы — они 
должны приостановить 
членство в КПСС 
ТИХОНОВ В. П. После 
этого я подал заявление о 
ьыходе из партии. 
ВОПРОС. Владимир Пав 
ловнч Тихонов определил 
свое отношение к партии, 
а вы. Василий Семенович? 
СОНДЫКОВ В. С. Я при-
остановил свое членство 
в партии, ведь, находясь 
в Верховном Совете, при-
ходится работать с доку-
ментами. отражающими 
интересы народа России 

ВОПРОС. В тюменской 
делегации, видимо, тоже 
не было единого мнения в 
голосовании при выборах 
руководителя республ/). 
кн? 
ТИХОНОВ В. И. в ходе 
заседаний, общений я» но 
видны стали позиции каж-
дого из двадцати наших 
делегатов, по сути дела 
нз -мседаннлх их было 
обычно восемнадцать. 
Нам удалось убедить не-
которых В Необходимости 
голосования эа Бориса 
Николаевича Ельцина. 
Члены блока «Демокра-
тическая Россия» много 
сделали для его избрания, 
но убедительнее была сце-
на при выходе депутатов 
из Кремлевских ворот по-
сле заседания, на котором 
не был избран Ельцин. 
Собравшиеся тысячи лю-
дей скандировали «По-
зор!- — делегатам, про-
ходившим вдоль людского 
коридора. Особенно это 
убедило колеблющихся. 
Но. как говорят — не 
сотвори себе кумира... я 
боюсь этого. 

ВОПРОС. Василий Семе, 
нович. вы как депутат 
Верховного Совет», ечнта. 
ете — переместится ли 
столица России в другой 
город? 
СОНДЫКОВ В. С. Ель-
цин видит столицу Рос-
сии однозначно — в 
Москве. Если уйдем из 
Москвы — значит сдадим 
позиции. Пусть союзное 
правительство думает, 
где быть его столице — 
в Москве. Ленинграде... 
ВОПРОС. Будет ли все. 
таки повышение цеи? 
ТИХОНОВ В. П. На съез-
де ясно прозвучало — 
нет. Но мое мнение—они 
повысятся не правитель-
ством, а той же рыноч-
ной зкономикой. 
ВОПРОС. Скажите, вы 
надолго? 

СОНДЫКОВ В. с . Мы 
должны изменить систе-
му. старую сломать. Если 
сегодня Ельцин не смо-
жет этого сделать — бу-
дет другой. Сил у нас хва-
тит. 
ТИХОНОВ В. П. Все за-
висит от того — будет 
власть у съезда или у 
ЦК во главе с И. К. По. 
ЛОЗКОВЫМ. 

Но может быть и другая 
ситуация, когда вопрос не 
будет решен. и народ 
выйдет на улицы... Поэ-
тому Ельцин обратился к 
трудовому народу - дать 
ЛОО дней доверни, потер-
петь. меньше митинго-
вать. бастовать. Дать вре-
мя. чтобы что-то успеть 
сделать. 

И. 
Записала 

ГРИГОРЬЕВА 

НА СЪЕЗДЕ КПСС 

Вчера в Москве от. 
крылся XXVII I съезд 
КПСС. Среди его участ. 
ннков — В. В. Сндорчен, 
первый секретарь ГК 

КПСС. Б. П. Волков, на. 
чальник НГДУ Черногор 
нефть, А. М. Беляев — 
учитель шестой ннжне. 
вартовской школы. 

ВНИМАНИЮ РАБОТНИКОВ ТРЕСТА 
13 июля в 14 часов в красном уголке треста 
состоится конференция трудового коллектива. 
Повестка дня: 

1. Итоги выполнения коллективного договора 
за первое полугодие 1990 г. 
(выступления главного инженера треста М. К. 
Ведерникова, председателя профкома треста 
Р. И. Айдаболоаа). 

2. Выборы делегатов на XI районную проф. 
союзную конференцию. 

АДМИНИСТРАЦИЯ. 
ПРОФКОМ ТРЕСТА. 



Идет пионерское лето 

/ у Л щи день намстн-
.и ОТКРЫТИЕ. С >т. 

1>.« идет оживленная под. 
штон.-.а к празднику 
репетируют горнисты II 
б а ркан ишьи утюг «но. 

' чуе1 • мл комнаты в ком. 
1И15 |нч м хочется ны 
глядеть яра (динчны-мн. 
нарядными, В общем, об-
становка. как накануне 
любого праздника. И 
естественно, все ждут в 
«тот день чего .то нео-

бычною. В столикой. на-
пример. необычным было 
уже п» чти угощали н 
мороженым, н пирожным, 
н иЮКимднымн конфе-
тами... и все .«то в 
один день, но... нет. не 
(Того ждали ребнта. а 
чего то совсем необычно, 
го. И вот уже пионерские 
(|»ормы наглаяссны. флаж-
ки. шары развешаны, 
мачта для флага уста-
новлена (нет. не подумай-
те. что о установлена», 
значит ее вообще не было, 
просто за день до зтого 
ребятишки подумали: «А 
что .»то она без дела сто-
ит—пользы не приносит? 
Не прекратить ли ее»... В 
общем, мачту устанавли-
вали в срочном порядке 
заново). 

Остроконечно возвышают-

ся на футбольном поле 

ветки, поленья, обе>цая 

вечером стать костром. 

И совсем было уже.... но 

тут. вот оно—•необычное 

вот уж чего-чего, а это-

го, ну, никак не ждали— 

с не5а обрушился такой 

мощный поток воды, что 

мгновенно весь лагерь по-

грузи лен в одну большую 

пузырящуюся лужу. Вот 

так сюрприз' Недолго он 

продолжался, но и того, 

что было . хватило, что. 

((Чего-то... ну, необычного» 
бы расстроить все ПЛНИЫ. 
р.1сст)юи11. всех обитате-
лей пионерского лагеря — 
лннейку-ю. скажем, про-
вести можно, а как же бем 
костра.' Ведь ни нем «су-
хой нитки > не осталось— 
пока просохнет... 
• Что делать? • — этот во-
прос долго и тягостно ВИ-
сел над лагерем, празд-
нично нарядные понуро 
спивали из корпуса в 
корпус в ожидании муд-
рого решении, ребята. И 
оно появилось: "Открытие 
переносится на завтра! •. 
Ну. что делать?! Да, уж, 
поистине, «сюрприз За-
то на следующий день 
рисковать не стали. — не 
надеясь на «милости при-
роды». с утра, благо 
«•центральная площадь-
подсохла, провели тор-
жественную церемонию 
открытия. 

1} СЕ как обычно —ра-
порты, поздравлении, 

благодарности, знакомство 
с обслуживающим персо-
налом. цветы, н уже по 
традиции — возложение 
цветов к памятнику вои-
нам. погибшим за осво-
бождение Донбасса от не-
мецко-фашистских окку-
пантов. Весь день прошел 
» тревоге с беспокой, 
ством поглядывали па не-
бо. но солнце светило я р . 
ко. И купались, и загора-
ли. но каждую минуту 
от погоды <;ожио было 
ожидать чего угодно — 
такая уж она «шутница» 
в нынешнем году. Но... 
все обошлось. 
Смеркалось. Долго не хо-
тел разгораться костер. В 
молчаливом ожидании 
стояли ребята, понимая, 
что вчерашний дождь 
сыграл в «судьбе» костра 

далеко не пололлт тьную 
роль. Но кот пламя, .на-
вязавшись снизу, ярко 
всплеснулось вверх ко-
стер полыхнул. • Громкое 
• ура шум, смех, псснн... 
Песней частушками на 
«местные» темы, открыли 
праздничный концерт Де-
вочки на первого отряда 
Жаль, что не удалось 1а.» 
писать и к полностью — 
не надо было бы специ. 
а.1Ы10 отводить место дли 
описания некоторых, мяг-
ко говоря, сложностей 
быта, но н двух словах — 
с юмором девчата обыг-
рали «трехдневное неумы.. 
ванне...- (здесь сразу 
внесу ясность — есть в 
лагере водопровод и душ 
замечательный. и умы-
вальники. но... местные 
жители не дремлют—ого-
родники. что поближе, 
подключились к системе, 
— утром, вечером поли-
вают свои огороды, теп-
лицы. напор воды падает. 
Сегодня эту проблему ре-
шили. протянув силами 
КТП-1*1 дополнительную 
трубу от резервных ба-
ков с водой). И тем не 
менее, кое-кому «доста-
лось на орехи». Дружно 
смеялись, когда девчата 
пели о том. что вожатого 
* порву т на бельевую ве-
ревку». а физрука «об-
меняют на баскетбольные 
корзины». Ну что ж. кри-
тика в любой форме по. 
лезна, н никто не обидел-
ся. тем более, что, похо-
же. не остался без «вни-
мания * артистов ни одни 
взрослый обитатель лаге-
ря. 

Еще не догорел костер— 
началась дискотека. Од. 
ннм словом—весело! О 
том. когда угомонились 

наши дети, пожа луй, умол-
чим. А утром Похоже, 
поюда не собирается 
хмуриться, да н вообще 
начала исправляться. 
Впереди у ребят много 
интересных экскурсий, по-
ход с ночевкой в палат-
ках. спортивные состяза. 
ния с соседним пионер-
ским лагерей, различные 
увлекательные мероприя-
тия. 

МУ- А З А Л О С Ь . растеря. 
* * лись сначала, попав 
в этот пионерлагерь на 
практику, студентки То-
больского пединститута, 
филиал которого в Ниж-
невартовске. — ГОТОВИ-
ЛИСЬ они к/практике, 
ориентируясь на дела и 
возможности «Орленка», а 
что получилось — об 
этом лучше расскажет 
старшая пионервожатая 
Наташа Бадакшан. 
— В общем-то я здесь 
оказалась случайно. По-
лучилось так. что выбора 
у меня просто не было. 
По я не очень расстрой 
лась, потому что у меня 
был небольшой опыт ра-
боты с пионерами. Я 
ведь специально училась 
в «Орленке» на вожатую, 
поэтому работы не боя-
лась. А вот когда при-
ехала в лагерь «Самот. 
лор». то сразу попила, 
что надо, как мне тут же 
посоветовали, спуститься 
с «небес на землю». В 
«Орленке» одно, а здесь 
—другое. Работать очень 
трудно. Помещений не 
хватает. Играют де-
ти в своих палатах, от-
рядные мероприятия при-
ходится проводить там же. 
Из-за этого, конечно, мно-
гое получается ие сразу, 
н не так. как хотелось бы. 

Мало спортивных площа. 
док. и вообще очень мно-
гого нет. По мы с девич-
ками как.То уже смири-
лись. даже с тем, что в 
первые дин умывались 
через день — воды прак-
тически не было. Стара-
емся перестроиться, рук 
не опускать. Планы у 
нас г>ылн грандиозные, но 
все нх осуществить явно 
не удастся — не те ус-
ловия, и тем не менее 
многое сделать — реаль-
но. 

— Ну, что ж, Наташа, ие 
всегда мечты и реаль-
ность совпадают. Конеч. 
но. разве можно сравнить 
пионерский лагерь «Ор . 
ленок», о котором даже 
мы, люди уже достаточно 
немолодые, слышим с 
детства, н — «Самотлор», 
существующий всего вто-
рой год. Тесно? Да, тес-
новато, многого еще не 
хватает. Но, может быть, 
для вас, начинающих, 
это даже хорошо — ог. 
ромное поле деятельности 
для творчества, проявле-
ния вашего организатор, 
ского, педагогического 
таланта. Как бы там нн 
было, но сделать жизнь 
пионерлагеря бурной, на. 
сыщенной, интересной, за. 
поминающейся в любых 
условиях — это талант. И 
все мы, родители, верим в 
твой талант, ведь не слу-
чайно в «Орленок» отпра. 
влялн именно тебя. 
Наташа, какие из прове. 
денных уже вами меро-
приятий, новшеств прн. 
шлнсь ребятам по душе? 
— Огоньки _ откровения. 
Каждый вечер перед от-
боем ребята рассажнва. 
»тся вокруг горящей 
свечки. Свечка — 

вместо костра. И начина-
ете и откровенный разго-
вор на какую-нибудь ин-
тересную тему. 'Первый 
«огонек*, например, был 
посвящен знакомству — 
ка.кдьш рассказывал о 
себе. Получился интерес-
ный разговор. 
Или вот еще — ребята 
говорят, что такого еще 
не было. — в отряде не 
постоянный председатель 
совета отряда, а «дежур-
ный», то есть. каждый 
день во главе отряда но-
вый человек. Это инте-
ресно, ведь каждый, го-
товясь принять дежурст-
во. будет стараться про-
нести его так. чтобы 
дет», доверенный ему, 
был непохож на другие. 

— Ну, что ж, успехов те-

бе, Наталья, н всей тво-

ей - славной девичьей 

«команде»! 

— Спасибо, обязательно 

будем стараться, мы во. 

обще.то оптимисты, и, как 

говорится, «всегда гото-

вы»! 

Есть уверенность, что дев-

чата не падут духом, тем 

более, что у них такая 

замечательная поддержка 

— доверие и любовь нх 

воспитанников/ ш общий 

язык» с которыми явно 

найден, и что главное — 

рядом опытный педагог 

заместитель начальника 

лагеря Тансня Григорьеп. 

на Петрова, 

Веселого вам отдыха, ре. 

бята! Спокойной работы 

вам, взрослые! 

Л. ПАВЛОВА . 
Фото Р. Путкарапзе. 

Трудовой «десант». И поре, н песок. 

Л 

От всей души 
Хочу рассказать о хоро . 
шем человеке — Иогане-
се Генриховиче Фельзнн. 
ге. В 1076 году он при-
ехал в Нижневартовск <и 
поступил на работу в 
СУ-18 .машинистом тру-
боукладчика «Катерпнл-
лер». И но сей день Ио-
ганес Генрнхоннч трудит, 
ся в одном из подразде. 
леннй треста — в строи-
тельно - транспортном уп-
равлении машинистом тру. 
боу кладчика « Комацу 
Он — одни из лучших 
специалистов по эксплуа-
тации импортной техники. 
Коллективы СТУ " ТСБ 
Савкино поздравляют 
юбиляра с пятидесятиле-
тнем со дня ррждення. 
Желают ему крепкого 
здоровья, успехов в рабо. 
те н долгих лет жизни. 

А. С А В А Н О В . 
I начальник ТСБ. 

В воскресный день 

О т д о х н у л и на п р и р о д е 

Казалось, что праздно-
вание Дня молодежи 
соберет немало людей, 
особенно молодых, на 
базе отдыха «Хуторок». 
И профком совместно с 
советом трудового кол-
лектива треста сделали 
все для того. чтобы 
этот день запомнился 
работникам подразде-
лений. Полный поря-
док навели на Террито-
рии и спортивной 
площадке базы отдыха 
его работники Нико-
лай Дмитриевич и 
Нина Степановна Плю-

щне. 
По ухоженный уголок 
природы с манящим 
своей свежестью озе-
ром СавшГно привлек 
лишь немногочислен, 
ные группы отдыхаю., 

щнх. Жаль, конечно, что 
.поди пренебрегли пре-
красным отдыхом, ве-
роятно. многие нашли 
его в другом — рабо-
те на садово-огородных 
участках. И все-таки 
п разлито* бывают не 
так уж часто, и те, кто 
принял в нем участие 
— не пожалели. По-

пробовали свои силы в 

плавании, легко-атлети-

ческом спринте, в со-

ревновании на водных 

велосипедах семьи Вол-

ковых. Лазутиных. Зн-

менюк. Альмухамсто. 

. вых, Сантовых. Муха-

мет ну ровых. Гопчарок. 

В личном первенстве 

выступили представите-

ли КТП-2. 4. 5, 7. 8. 

УМ-19. 

В. НИКОЛАЕВ, 
нешт. корр. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

В Н И М А Н И Ю 
Р О Д И Т Е Л Е Й ! 

Отправка детей в пио-
нерский лагерь «Самот-
лор» на И смену — 16 
июля в 15.00 (время мое. 
ковское). Сбор детей иа 
регистрацию в 14.00 (вре. 
мя местное) в красном 
уголке треста. 
12 июля в 15.00 (время 
местное) в красном угол, 
ке треста С Э С проводит 
осмотр детей. 
Имеющиеся медицинские 
справки сдать в профком 
треста до 11 июля. 16 
июля доставка детей ав-
тобусом из п. Магистраль 
в 13.00 (ул. Мира, трест), 
из поселка Савкино в 
12.30 (ул. Мира, трест) 
время местное. 

7 июля в 10 часов в 21 
кабинет средней школы 
№ 1 7 приглашаются на 
общее собрание родители 
с детьми, подавшими за . 
явление в лагерь труда и 
отдыха, организованные! в 
поселке Болыпетархово (с 
15 июля по 15 августа). 
Напоминаем, что желаю, 
щим направить детей (в 
возрасте — от 14 лет и 
старше) в лагерь труда и 
отдыха в Болыпетархово. 
надо представить заявле. 
нне на имя председателя 
профсоюзного комнтетп 
треста. Заявления прнин. 
маются в 21 кабинете 
средней школы № 17 с 
9 до 15 часов. 

Профком. 

За редактора И. Г. БАТЯЕВА. 
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. - I I ГАЗЕТА ПАРТКОМА 

ЯШШЯЯ ЯЯ Л АДМИНИСТРАЦИИ. 
ЯЯ Шй 

Я ШЯ шШЯЯ ЖШ К0МСТ°р
МЕСТЛ 

В Ш Я Я Я Я Ж Я САМОТЛОР-

Вторник, ^^^^^гЯ Я ЯШ Я ТРУБОПРОВОДСТРОЯ 

йг" т/э^^ссы 
-ЭДХДРД ИВАНОВИЧ, 
вот Договоры, что бы-
л* -&лючены между уп. 
I . лжем механизации 
н подразделениями трес 
та, реально они «рабо. 
тают» или просто фор 
мальны? 
— Как никогда, в этом 
году мы подошли очень 
серьезно к разработке 
договоров. Впервые так 
детально. подробно и 
скрупулезно с участием 
всех подразделений они 
рассматривались в тече-
ние трех месяцев, четы-
ре раза собирались на со-
вещания. где рассматри-
вали и согласовывали 
договора — не тексто-
вые формулы. а самую 
суть. Находили решения 
не в целях «перемирия», 
а с учетом интереса обе-
их сторон. 
Ие скрываю, что догово-
ра прошлых лет были 
-О | 2 мягкими, условия 

кадящими управление. 
т«г есть, «входили в на-
ше положение» — с зап-
частями плохо, сложно с 
с их доставкой и вообще 
ситуация такая... В этом 
году скидок на обстоя-
тельства не было. 
— Почему именно в этом? 
— Более жесткими стали 
условия для всех: не за-
работаешь — не поешь 
н. наверное, надо ска-
зать, что потоки в этом 
году начали денежки 
считать, пе скажу, что 
хорошо считают, но во 
всяком случае подошли 
к такому вопросу — как 
сохранить свои деньги у 
себя, поэтому при приня-
тии договоров буквально 
боролись за каждый 
пункт условий. 
Мы вынуждены были 
создать три Положения: 
«О приемке в ремонт 
СДМ», «О приемке ав-
тотранспорта» и «О взаи-
моотношениях и взаим-
ной ответственности» —в 
них все оговорено четко, 
ясно — как сдавать, при-
нимать технику. сроки 
ремонта, объемы, гаран-
тии, и все согласовано с 
подразделениями. Особен-
но много было споров по 
последнему пункту. на 
котором настаивали все 
подразделения - и ООТнЗ 
треста. Речь идет о по-
пятин «упущенная выго-
да», то есть, какой объ-
ем работ был бы выпол-
нен за то время, которое 
простоял, допустим, экс-
каватор. и сколько бы это 
стоило. Пункт был вне-
веп в Положение, но до 
сих нор так и остался 
пунктом — ООТнЗ трес-
та (отдел экономики) его 
не разработал, хо-
тя он и касается всех 
подразделений. 

— Чему же предшествова 
ла вся эта подготовка, 
разработка документов? 
—Считаю, что в даль-
нейшем нн к чему это не 
свелось, кроме как к эпи-
зодическим рассмотрени-
ям спорных дел на арби-
тражной комиссии, да к 
«круговой поруке» по 
принципу — «мы не за-
мечаем, как вы плохо 

ремонтируете, вы не за-
мечаете. как мы плохо 
эксплуатируем» — это 
молчаливый сговор на 
уровне механизаторов по-
токов н наших ремонт-
ников. Между собой они 
уличают друг друга в том 
и другом, где-то поспорят, 
возникает какой-то вре-
менный антагонизм, по-
том находят общий язык, 
и дальше разговор не вы-
ходит. 

—Желательно. чтобы 

вышел? 

— Крайне необходимо. 

Ведь, 'если человек не-

качественно ремонтирует 
— он нечестно зарабаты-
вает деньги, а мы подпи-
сываем ему график о вы-
полнении работ, то есть 
приписываем заработную 
плату — это, во-первых. 
Во-вторых. не замечай, 
как' неквалифицированно 
эксплуатируется техника, 
наказываем самих себя, 
расплачиваемся большим 
количеством запчастей и 
времени. Потратил на од-
ну машину больше поло-
женного времени — не 
успеваешь сделать как 
следует другую — мы. 
мол в случае поломки 
оперативно приедем. 
Все это сводится не к си-
стеме предупредительно-
плапового ремонта, а к 
системе затыкания «дыр», 
ликвидации «аварий» в 
пожарном порядке. Как 
уйти от этого — не мо-
жем придумать. 
—Как вы думаете, поче-
му люди идут на этот 
внутренний «сговор», 
сговор со своей совестью? 
— Понимаете, н лично 
считаю, что в соответст-
вии с этими Положения-
ми у потоков появились 
более льготные условия, 
чем у управления. Мы 
получаем зарплату от на-
работки. от того, сколь-
ко часов техника прора-
ботала. Но. если она про-
стояла в потоке. допу-
стим. из-за отсутствия 
механизатора, поток пи-
шет в своем графике дан-
ную причину — платить 
никому не надо. В свое 
время, обсуждая этот 
пункт, мы настаивали на 
оплате потоками подоб-
ных простоев. Пусть эти 
деньги шли бы не нам. а 
п трест, но тогда бы по-

ток знал. что в любом 
случае надо расплачи-
ваться за каждый час 
простоя. И не держал бы 
лишнюю технику. Каж-
дый старается держать 
ее «про запас», хотя с 
.точки ярении экономики 
:»то не выгодно ни трес-
ту. нн самому потоку. 
Единственный поток >ю 2 
сократил технику в по-
запрошлом году в полто-
ра раза. Это дисципли-
нировало и механизато-
ров. и ремонтников, зная, 
что заменить ее нечем, 
действовали оперативно. 

Поток спокойно работал, 
имея 20 единиц вместо 
30. Но трест отклонил 
предложение об оплате 
простоев. 
—Так. почему все.таки 
держатся потоки за лиш-
нюю технику? 
—Думаю, еще в надеж-
де на большие • объемы 
и из-за неуверенности в 
возможности нашего уп-
равления действовать 
оперативно. Но у каждо-
го свои обязанности, а ка-
кие трудности — меня 
не интересует. Во время 
не отремонтировал—запла-
ти. сделал с плохим ка-
чеством — исправь бес-
платно. Еще ра.з говорю 
—не надо «входить в 
наше положение*. 
Жизнь разворачивает нас 
круче, чем другие под-
разделения. С падением 
объемов работ в тресте 
мы вынуждены иметь де-
ло с посторонними заказ-
чиками. Взанможесрше 
отношения. Если что-то 
не поправится, они прос-
то покажут пальцем — 
давай доделывай. Но мы 
вынуждены к нему обра-
титься. чтобы сохранить, 
базу, оборудование, лю-
дей. 

Объединение Обьтрубо-
проводстрой предложило 
нам ремонт вахтовых ма-
шин всего объединения 
—сейчас поступает тех-
ника и из Когалыма, Ле-
онтора. Вначале считали, 
что дорого ремонт обхо-
дится. но. получив тех-
нику. заказчики решили, 
что* работа стоит этих 
денег. Взяли мы на себя 
и ремонт ГТТ для всего 
объединения. 

Все взаимоотношения у 

нас с заказчиком по тем 

же договорам н Положе-
ниям — ничего ие вне-
сли в них нового, кроме 
взаиморасчетов, и все пун-
кты выполняются 
—Вот вы сделали акцент 
иа жесткости заказчика, 
а что наш трестовский 
заказчик милосерднее? 
— Нашему механизатору 
все ранно какую машину 
получить, я же говорил 
о «круговой поруке». У 
нас профессиональный 
уровень механизаторов 
понизился, а такой .ме-
ханизатор «возникать» 
не будет. 

— Почему понизился? 

—Сегодня он на бульдо-
зере. завтра на трубоук-
ладчике, послезавтра... 
Бывает, что за педелю 
такой «специалист» три-
четыре единицы «запо-
рет». благо еще и резерв-
ная есть. Если профес-
сиональный уровень вы-
сокий, то механизатор не 
выйдет из цеха, пока ему 
не сделают как положе-
но. 

—Какова сейчас у вас 
связь с потоками? 

— Почти полное затишье. 
Сидишь на селекторе — 
ни одного вопроса, зна-
чит все в порядке, счи-
таешь. Неделя проходит 

— нет вопросов, другая... 
Такое впечатление —или 
мало работы в тресте 
для подразделении. или 
очень плохо работают. 
—Договор с трестом уп. 
равленне заключило? 

— В прошлом году за-
ключили договор аренд-
ного подряда на семь 
лет. Трест нарушает свои 
обязательства как хочет. 
До сих пор мы судимся 
по прошлому году. В до-
говоре есть пункт. где 
сказано, что сэкономлен-» 
ное в течение года долж-
но быть поделено между 
управлением и подразде-
лениями. Экономия была 
400 тысяч. закончился 
год—у нас это сэконом-
ленное забрали. Вот так 
«работает» договор. 

Интервью вела 

И. БАТЯЕВА. 

На этот раз теплицы 
УМ-19 чуть напоминали 
осень — зеленые плети 
вперемешку с желтыми, 
высохшими. Но. как объ-
яснила рабочая Елена 
Аршинова. это вполне ес-
тественно — ведь расса-
да была высажена еще 
в январе... и сейчас иод. 
сажпвается новая. 
На сегодня урожай сос-
тавил 2 тонны 800 кило-
граммов — на них 919 
килограммов помидоров. 
Сумма от реализации 
овощей составила 13 ты-
сяч рублей при плане 16 
тысяч. 
Осенью. когда урожай 
овощей будет оконча-
тельно собран. настанет 
пора лука. Сажают его 
здесь весной н осенью. 
В этом году его уже вы-
ращено 880 килограммов, 
43 килограмма укропа, а 

для детского сада еще 
10 килограммов петруш-
ки. Условия в теплице 
для выращивания ово-
щей, зелени есть — не-
обходимая температура 
поддерживается калори-
ферами Восемьсот кор-
ней помидорной расса-
ды вырастили теплични-
цы этой весной. 
— С наступлением сезона 
посадки очень хорошо 
шла на продажу помидор-
ная рассада. — говорит 
Елена Аршинова. — по-
купатели довольно нас-
тойчиво спрашивали, ко-
гда можно прийти за ней. 
Продана она была очень 
быстро. 
Неплохо зарекомендова-
ли себи работники теп-
лицы. выращивая расса-
ду для садово-огородных 
участков. 

И. МАКСИМОВА. 

Марафон «МИЛОСЕРДИЕ» 

«Не остуди 
свою память» 

27 мая в городе Нижневартовске стартовал марафон 
милосердия «Не остуди свою память», учредителями 
которого были региональный комитет профсоюза ра . 
ботников кооперативов и Нижневартовская организация 
Союза журналистов. В ходе марафона милосердия 
собраны добровольные пожертвования в сумме 23 ты-
сячи 805 рублей 07 копеек. 

Марафон милосердия 
прошел по улицам и пло-
щадям Нижневартовска, 
по трудовым коллективам 
и учебным заведениям. 
Он всколыхнул горькую 
память о никому не нуж-
ной войне, пробудил ми-
лосердие к семьям погиб-
ших на чужой земле и к 
инвалидам-афганцам, за-
ставил задуматься о 
личной ответственности 
за судьбы человечества. 

Состоялось заседание 
комиссии, распределившей 
средства, поступившие от 
нижиевартовцев во время 
марафона милосердия «Не 
остуди свою память». До-
бровольные пожертвова-
ния распределены следую, 
щнм образом: 

— семьям погибших, а 
у нас шесть таких семей, 
по тысяче рублей. Всего 
6000 рублей: 

! • — ннвалидам-афган-

цам, а у нас их двенад-
цать, также по тысяче. 
Всего 12000 рублей; 

— иа развитие военно-
патриотической работы, 
которую с подростками 
по месту жительства ве-
дут бывшие вонны-афган. 
цы в клубах ВДВ и 
«Эдельвейс», 2000 руб-
лей; 

—на зарплату цеховых 
врачей, психиатра и те-
рапевта, обслуживающих 
афганцев. — оставшиеся 
деньги в сумме 3293 руб-
ля 07 копеек. 

На этом акция мило-
сердия «Нр остуди свою 
память» не закончилась. 
Она продолжается. 

Напоминаю: расчетный 
счет фонда милосердия 
69594 в Жилсоцбанке. 

Л. СПИРИДОНОВА, 
председатель Нижне-

вартовского фонда 
милосердия. 

С заседания СТК 
На очередном заседании совета трудового коллектива 
треста проанализированы итоги работы за нюнь н пер-
вое полугодие, производственные задачи на июль. 
За прошедший месяц не построено нн одного километ-
ра трубопроводов. За первое полугодие при плане ли 
ценного строительства 281 километр построено 188 
километров, рбъем строительно.монтажных работ в 
июне при плане 1451 тысяча рублей составил 2712 
тысяч. Собственными силами 2080 тысяч рублей. 
.1а первое полугодие объем СМР нрн плане 23471 ты-
сяча рублей фактически составил 25070 тысяч. Соб 
стпеннымн силами — 19858 тыснч рублей. В прош-
лом году за первое полугодие объем СМР 44379 ты-
сяч рублей при плане 43504 тысячи. 
Ввод объектов в текущем году в нюне 18.4 кило 
метра при плане 27.3 километра. За тот же период 
прошлого года 25,6 километра трубопроводов. 
За первое полугодие текущего года плап ввода 61.2 
километра трубопроводов, выполнение 66,9, соот-
ветственно в прошлом году — план 88,5 километра, 
введено — 130,8. 

Производственное задание на июль: ввод — 107,6 ки-
лометра трубопроводов, линейное строительство — 
19 километров, объем СМР — 4013 тысяч рублей. 
Было отмечено, что в пастоящсе время наряду с ли-
нейными работами стоит еще одна задача — подго-
товка к осенне-зимнему строительному сезону. 
На совете трудового коллектива было принято и ут-
верждено Положение о переходе потоков на работу 
вахтовым методом. 

В. ПЕРЛОВ А. 
секретарь СТК. 

Выполняя Продовольственную 
программу 

ИНТЕРВЬЮ Т\ О 1Р 
с главным П а п 

инженером УМ-19 

«работает» Эдуардом «работает» 
Ивановичем 

д о г о в о р МАРЧЕНКО д о г о в о р 

И РАССАДА, И ОВОЩИ 



НЛ ТРИБУНУ ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ: ЗА СТРОКОЙ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА 

Поскольку ни 
конференции ио 
колдогоиору 
выступить не смогу — 
буду в отъезде решил 
всеми своими мыслями 
и предложениями 
поделиться 
с участниками 
конференции через 
газету. 

Возникло у меня, 
в частности, 
немало вопросов как к 
администрации, 
так и профкому. 

ИТАК: 
I Ни прошлой конферен-
ции ни и докладе адми-
нистрации. пи профкома 
не прозвучало, как было 
всегда, данных о сред-
иен заработной плате ра-
бочих, ИТР 1ео росте или 
снижении) Хотелось бы 
услышать, что дала нам 
реорганизация треста, 
изменение. в частности, 
«арифиых ставок, в пла-
не изменения зарплаты в 
целом по тресту, конкрет-
но ио подразделениям, и 

НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

Если взять наш поток, то 

спашу прямо, лично я от 

•той перестройки сильно 

ие выиграл, тем более с 

нашей липовой арендой. 

2. И снова о шестиднев-

ке. Хотелось бы услы-

шать па конференции п 

докладе главного ниже-

строите льство новых са-

довых домиков н участ-

ков, если значительная 

часть уже готовых не Ис-

пользуется — затоплена, 

домики перекошены. А 

ведь люди заплатили за 

них деньги, я. например, 

в 1987 году и с тех пор 

кризиса? Я считаю, что 

для начали надо пригла-

сить о трест специали-

стов экономистов» за-

платить нм как положе-

но. н пусть они сделают 

подробный анализ нашей 

деятельности, предложат 

пути развития. А то мы 

использовании личного 

транспорте, естественно с 

компенсацией владельцу 

за бензин и т. д.. а эти 

машины, учитывая дефи-

цит, продать работникам 

треста? А то у нас вооб-

ще даже постановление в 

тресте вышло (15 января 

нера М. К. Ведерникова 
ответ на статью бригади-
ра КТП I А . Лысенко, 
опубликованную в нашей 
газете, где явно просле-
живается мысль о том. 
что шестидневка была ни 
к чему — уж. если ли-
нейные потоки простаива-
ли. что говорить чб об-
служивающих. 
3. Зачем продолжать 

не могу допроситься, что-
бы довели участок до 
ума. Жалобы на отсыпку 
поступают как с третье-
го. так и со второго уча-
стков (район Савкино). 
Зачем плодить новых жа-
лобщиков? 11очему никто 
не беспокоитси? 

4. Всех беспокоит воп-
рос: как выйтн из надви-
гающегося финансового 

сегодня вцепились во вто-
рую модель, а толку? 
5. В колдоговоре есть 
пункт о сокращенно пар-
ка легковых автомоби-
лей — как он выполня-
ется? Есть ли необхо-
димость в содержании 
автомобилей «Волга* для 
руководителей. может 
быть, вспомнить правн-
тельственное решение об 

В ОСНОВНОМ - БЛАГИЕ НАМЕРЕНИЯ 
Комплексный технологический по-

ток .V 1-1 создан трестом в горо-

де Л1арнуноле для строительства 

кооперативного, индивидуального 

жилья, базы отдыха,- пионерлаге-

ря и других объектов для северян 
— работников треста. 
Сегодня численность этого кол-
лектива — 55 человек, из кото-
рых 49 — рабочих. 
Как идут дела у строителей, с 

какими проблемами опн сегодня 

сталкиваются, наш корреспондент 

попросил рассказать начальника 

потока Всеволода Амвросиевича 

Т А Х Т А М Ы Ш А . 

Как видите, сегодня в 
пионерлагере а Мелекнно 
достраиваем первый кор-
пус на 80 мест, срок сда-
чи — июнь. в декабре 
должны сдать второй та-
кой же. Уже полностью 
готовы инженерные сети 
для обоих корпусов, под 
и торой заложен фунда-
мент. Первый реально 
было сдать в апреле, та-
кие здания вообще мож-
но строить ВВ Три меся-
ца. но... Только 12 мая 
был получен от треста 
нормальный лес, предназ-
наченные! для обмена на 
железобетон и кирпич, 
без которых, сами пони-
маете. мы строить не мо-
гли. Фактически с октяб-
ря нам ничего не посту-
пало. Прислали, правда, 
несколько вагонов с ле-
сом — «спичками» — бе-
резой. кривой осиной, 
которые даже на дрова 
не берут. А нам уже 
здесь в обмен на «воз-
дух» никто ничего не да-
ет. Графики поставки 
материалов трестом не 
соблюдаются. Поступле-
ния сюда бывают только 
после моего звонка уп-
равляющему. Разве это 
дело — работать через 
звонки и жалобы? 
Намерения и идеи у тре-
ста хорошие. но пока 
дальше разговоров дела 
здесь, в Мариуполе, фак-
тически не двигаются (ис-
ключение — пионерлагерь 
в Мелекнно. и то с тру-
дом). Так. выделяли тре-
сту в Первомайском рай-
оне 30 гектаров земли 
под строительство жил-
поселка для северян. 
Прошел год — землю за-
брали. поскольку никто 
ее не осваивал. Снова 
приехал представитель 
треста — будем строить! 
Райисполком пошел нам 
навстречу — вернул зем-
лю и... Там по-прежнему 
«конь не валялся».. Нет 
гарантии в том. что не 
заберут у нас и шесть 
гектаров земли, отведен-
ной иод строительство но-

вого пионерлагеря и ба-
зы отдыха. на которые 
отсутствует финансирова-
ние. Естественно, мы н 
там не можем сейчас ра-
ботать. Не застраивается 
земля. отведенная под 
цех шлакоблоков. Все 
это беспокоит. 
Настораживает необпзп. 
тельиость треста и. в 
частности, в выполнении 
заключенного с нами 
договора иа поставки дре-
весины. других материа-
лов. Другая сторона дела 
нет работы, мы ее ищем, 
ведь мы на аренде, люди 
должны зарабатывать. 
Так. заключены у нас до-
говоры на строительство 
теплицы для кооперати-
ва, спорткомплекса в 
районе, частных домов. 
11 тем не менее, понимая 
назначение своего кол-
лектива — строить для 
треста, мы вышли с пред-
ложением: заключив до-
говор с местными орга-
низациями на выполне-
ние земляных работ (для 
которых нам. правда, 
требуются бульдозер, экс-
каватор и трубоуклад-
чик), часть прибыли, око-
ло 600 тысяч в год. на-
правлять на строитель 
ство той же базы отдыха, 
цеха шлакоблоков. Строи-
ли бы потихоньку. Ка-
залось бы. и добро от 
треста получили, и... тех 
пику — трубоукладчик 
пришел откровенно раз-
резанный на части, ие в 
лучшем виде и бульдо-
зер. Квк псе это расце-
нивать?! 

А буквально на днях я 

получил приказ из трес-

та от 16 нюни о строи-

тельстве здесь, в Мариу-

поле. кооперативных до-

мов для работников трес-

та. Надо быть великим 

оптимистом, чтобы наде-

яться. добывая стройма-

териалы «рыночным» 

способом, построить мно-

гоэтажные дома — мел-

кие-то трудно. Нереально 

вто. Правда в приказе 

есть пункт, обязывающий 
за мест ите л е й у п ра в л я ю 
щего Гальперина и Во-
ронкова « разработать 
мероприятия по прикре-
плению к местным орга-
нам Госснаба фондов на 
материалы поставки ген-
подрядчика и заказчика •>, 

центре города нам прос-
то не позволят. Если бы 
были материальные ре-
сурсы. мы б еще добра-
ли людей и построили. 
Сегодня же. согласившись 
заняться кооперативны-
ми домами, я. как на-
чальник потока, не могу 

Вести из «Самотлора» 

«УРА, МЫ ИДЕМ КУПАТЬСЯ!» 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

то есть, обеспечить нас 

гарантированным снабже-

нием материалами здесь. 

Ио, если это и будет сде-

лано — пойдут местные 

органы нам навстречу.— 

то все равно в ближай-

шее время строительство 

не начнется — раньше 

надо было этим запять, 

сч. Да и вообще при та-

ком отношении заказчика 

к кооперативу — одни 

благие намерения, —дома 

не начнут строиться еще 

года два. а растягивать 

строительство в самом 

гарантировать своим ра-

бочим стабильный зара-

боток. ведь завязавшись 

на них. мы уже не смо-

жем заключать договоры 

на стороне, а с нынешней 

системой обеспечения 

стройматериалами, техни-

кой (третий год ждем па-

нелевозы, длннномеры) 

постоянно будем простаи-

вать. Пак видите. куда 

пи повернись, одни бла- . 

гие намерения. 

Записала 

Л. ТОКАРЕВА. 

1990 года. М 26). запре-
щающее использование 
личного транспорта дли 
служебных поездок, яко-
бы для предотвращения 
производственного трав-
матизма. Считаю, что это 
неправильно, тем более, 
что на одном из семина-
ров представитель райко-
ма профсоюза объяснил, 
что эта мера на усмотре-

ние руководства . 
6. Трест задумал строи-
тельство индивидуально-
го жилья в Бабановке — 
хорошее дело. А что бу-
дет иметь от этого рабо-
чий, стоящий в списке 
очередности на жилье 
под №> 700 здесь в Ниж-
невартовске? Очередь.то 
не уменьшнтсл! Люди по-
строят — уедут, а тем 
кто останется от этого 
какая польза? А ведь 
трест на это индивиду-
альное жилье — затра-
тит какие-то материаль-
ные средства. Так не лу-
чше ли их оставить в 
Нижневартовске и здесь, 
а не на стороне выпол-
нять программу —жилье 
— к 2000 году? 
Возможио и в чем-то не-
прав. поэтому не считаю 
сноп мысли аксномой. но 
хочу услышать ответы иа 
все мои вопросы. 

С. Ш А Р И П О В . 
председатель профкома 

КТП 7. 

ИДЕТ ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ 

Добро пожаловать, 
автодорожники! 

С наступлением короткого и жаркого северного лета 
в наш трест снова приехали студенты с Украины — 
строительный отряд Киевского автодорожного инсти-
тута. «Славутнч», «Лыбедь», «65 параллель» — все 
названия отрядов нам уже знакомы. 
Первый нз них сейчас работает в Большетархово. Ре-
бятам предстоит закончить строительство коровника, 
пекарнн и склада для магазина, забетонировать полы 
в РММ, заниматься благоустройством поселка. «Лы-
бедь» находится в Савкино. Стройотрядовцев ожидают 
работы на строительстве склада СТУ, на СИБ.600 . 
В поселке Магистраль живут студенты отряда «85 па-
раллель». Они заняты благоустройством 9 «П» мик-
рорайона: тротуары, проезды, ограждение. 
Застать ребят в поселке 

в это утро не удалось — 
все уже были на объек-
тах. В спортзале, где они 
живут, были лишь пова-
ра Дина Бублейко и Ира 
гимченко. 
— В отряде 23 человека, 
н основном третий курс. 
Командир Анатолий "де-
мьянов. мастер Андрей 
Кобец и комиссар Ва-
дим... — девушки пере-
глядываются н улыбают-
ся. — фамилию забыли, 
—были уже здесь в про-
шлом году па строите.чь-
стве школы, — рассказы, 
вают они. Пос-

ле рабочего дня и 
ужина, несмотря на уста-
лость, ребят тянут к се-
бе теннисный стол, стоя-
щий здесь же в «спаль-
ном корпусе», то есть. 

втором зале спортком-
плекса, волейбольная и 
баскетбольная площадки 
в соседнем зале. Ну. а. 
если уж очень устал с 
непривычки — включи 
телевизор, магнитофон. 
Рядом у входа в спорт-
комплекс два вагончика 
— кухня и сушилка. Кух-
ня поваров вполне устра-
ивает, но нх словам, там 
«море» плит — и элек-
трическая. и газовая. А 
устраивают ли ребят блю-
да/ Вполне, ведь опыт 
приготовления пищи у 
девушек только домаш-
ний, и ребята, обедая в 
столовой на трассе. а 
ужиная у себя в поселке, 
сравнивая, говорят. что 
это — «небо н земля». 

И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

В П А М Я Т Ь О Т О В А Р И Щ Е 
Владимир Иванович Л Е У Ш К И Н родился 13 сен-
тября 1933 года в селе Шнгоны Куйбышевской 
области. 
Трудовую деятельность начал с 1949 года. В Ниж-
невартовск он приехал в 1973 году и все это время 
работал в системе треста: машинистом электро-
станции в СМУ«14. газоэлектросварщиком в 
ДСУ-12, УМ-19. откуда и ушел на пенсию по ин-
валидности в связи с тяжелой болезнью. 
Светлая память о Владимире Ивановиче — добром 
товарище, хорошем человеке будет храниться в 
наших сердцах. 

Коллектив УМ-10. 

Коллектив УМ-19 скорбит в связи с безвременной 
смертью работника управления 

Л Е У Ш К И Н А 
Владимира Ивановича 

и выражает искреннее соболезнование семье и близ, 
ким покойного. 

Коллектив УМ-19 выражает искреннее соболезно-
вание начальнику НДС Николаю Георгиевичу 
Арутюнянцу по поводу безвременной кончины жены 

Т А Т Ь Я Н Ы 

Коллектив детского сада № 57 выражает искреннее 
соболезнование медсестре Ларисе Ивановне Мулю. 
ковой по поводу трагической гибели мужа 

Альберта Калеевнча. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трАт Симотлортрубо. 

проводегрой. Телефон 6.10-М. 

Газета отпечатана а Нижневартовской типогрлфпи 
управления издательств, полиграфии и книжной 
торговли Тюменского облисполкома. 

ГЪето выходит по вторникам. Заказ 9071 
Тираж 1673 

Цена 
I коп. 



17 
НЛ СДАТОЧНЫХ О б к т л х 

1990 г. 
Вторник, 

№ 28 
(422) 
• 

Издается 
с феараля 
198» г. 

ГАЗЕТА 

ТРУДОВОГО 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУПОПРОВОДСТРОП ОГНИ 
ТРАССЫ 

Идет подготовка 

комплексному к 

испытанию 
Продуктопроеод Белозер. 
ный ГПЗ Ю ж н о . Б а . 
лыкский ГПЗ. 
Срок сдачи - первое по. 
лугодне сорван И 
тем не менее. работы 
здесь уже подходят к 
концу Сегодня на объек. 
Те ИДеТ ПОДГОГОЕКа I. 

ко мя.ъ кс пому опрсбова. 
иыо. Килсмётр за кило, 
«'етром от Белозерного в 

сторону Ннжневзртолско. 
го ГПЗ труба заполняет-
ся ПРОДУКТОМ. До 1в ПК'. 
)Я комплексное испыта. 

иие .запланировано проае. 
стн полностью. 

О 

ПО СЛЕДАМ МУРМАНСКОЙ РЕГИОНАЛЬНОЙ 
ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

Митинг или манифестация 

Времени немного 

Мурманская межрегио-
иальиая конференция по 
проблемам народов Севе, 
ра. проведенная иод 
эгидой Федерации Неза. 

висимых Российских проф, 
союзов (ФНРП ) приняла 
решение о проведении 15 
июля акции, направлен-
ной на выполнение ряда 
требований народов Севе, 
ра. в частности, улучше-
пне социальных условий 
жизни, экологической об. 
становкн в регионе. Эти 
требования. предвари, 
тельно обсужденные на 
различных уровнях, начи-
ная от первичных проф. 
союзных организаций, бы. 
ли направлены в высшие 
инстанции, реакции от. 
куда не последовало. 

В какой форме должно 
быть проведение акции? 
Именно этот вопрос в 
качестве основного стоял 
на повестке совещания 
представителей профсою-
зов всех отраслей города 
Нижневартовска, прошед. 
шего в райкоме профсою-
за работников нефтяной и 
газовой промышленности. 

Обсуждался здесь так. 
же н вопрос о вступлении 
профсоюзов г о р о д а 
в Ф Н Р П . Исходя 
нз отношения основной 
массы членов профсою. 
зов к пакету требований, 
выдвинутых федерацией, 
участники совещания вы. 
двинули в свою очередь 
предложение — в случае 
отказа облсовпрофа—всту-
пить в федерацию, минуя 
его. 

Каковы же требования? 
лишь некоторые нз Вот 

них: 
—ввести единый район, 
ный коэффициент для всех 
категорий работников, про-
живающих в данном реги. 
оне (1/7), поскольку все 
находятся в равных кли-
матических условиях; 

— районные и северные 
надбавки начислять не на 
сумму до 300 рублей, а 
на всю сумму зарплаты; 
— производить оплату за 
труд с учетом специфики 
территориальных и клИма. 
тическнх условий (сегодня 
в Донецкой области мож-
но встретить объявления, 
приглашающие на работу, 
в частности, помощника 
мастера, оклад которому 
предлагается 340 — 380 
рублей, с премиальными 
эта сумма значительно 
превысит заработок севе, 
рянииа. имеющего гораз-
до меньший оклад); 
•-выплачивать северные 
надбавки с первого дня 
работы людям, родив, 
шимся и выросшим в рай-
онах Крайнего Севера и 
приравненных к нему, 
или прожившим здесь с 
родителями не менее пяти 

(они уже вкусили 
•северные прелести»); 
-льготы за выслугу .пет 
(дополнительные отпуска. 

премии) должны распро. 
страняться на все катего-
рии работников, а не 
только на строителей; 

— предоставлять северя-
нам льготные отпуска не 
раз в три. а раз в два го-
да с оплатой проезда лю. 
бым видом транспорта не 
только работнику, но н 
членам его семьи. Нельзя 
зыкрывать глаза на то, 
что выезд в отпуск жи-
телям «большой земли» 
обходится во много раз 
дешевле. А если учесть 
еще приближающуюся на. 
ценку на стоимость про-
езда — для многих севе, 
рян ежегодный выезд 
семьей станет невозмож. 
ным; 

— человек, получив с о . 
ответственно своему тру-
ду пенсию, заработанную 
здесь, на севере, и. выехав 
в другие районы, должен 
получать ту же сумму, а 
не как в новом законода. 
тельстве — выезжаешь, 
пенсионер, на «большую 
землю» — получай мень-
ше. Но ведь свои 18.2 
процента житель севера в 
соцстрах перечислял не с 
голого оклада, как живу, 
щий в центре, а со всех 
льготных накруток, поло-
женных ему за неблаго, 
приятные климатические 
условия! Справедлива ли 
эта уравниловка?! Ведь 
стоит взглянуть лишь на 
одни факт, приведенный 
участниками Мурманской 
конференции, чтобы ут-
верждать несправедлн. 
вость: состояние организ-
ма человека, прожившего 
на севере 20 лет. соот. 
встствует состоянию орга. 
низма человека, живуще. 
го. на большой земле, стар-
ше северянина на 10 
лет (50.летний равен 60-
летнему)... Кроме того, 
выплачивая свои 18.2 
процента, работник фор-
мнрует себе тем самым и 
будущую пенсию соот. 
ветственно вкладываемым 
деньгам; 

— стаж работы всем 
живущим в северных ре-
гионах (где это преду, 
смотрено) должен идти 
год за полтора, независи-
мо от того, заключен тру. 
довой договор с предпри-
ятием или нет. Сегодня 
же парадокс: люди прора. 
ботавшие бок о бок. вы-
полнявшие одну и ту же 
работу в течении 10 лет 
могут иметь разный тру-
довой стаж за этот пери-
од — один 10 лет, дру-
гой — 15. и лишь только 
потому, что второй «по-
ставил» свой автограф под 
договором; 

— если человек имеет 
больше половины трудо. 
вого северного стажа., не-
обходимого для получения 
льготной пенсии, он мо. 
жет уйти на пенсию и в 
61 и 53 года в зависимо-

сти от этого стажа. На . 
пример, стаж уже 12 
лет (12:1 = 3) — на пен-
сию в (55—3) 52 года. 
То есть. 4 года работы 
должны давать северяни. 
ну льготный пенсионный 
год; 
— право северянина на 
льготное первоочередное 
получение земли, вступле-
ние в кооператив (по Ис-
течении 10 лет работы на 
севере) должно принять 
рамки законодательною 
(сегодня это Правительст-
венное постановление си . 
лы не имеет). 

Все эти и другие тре 
бованин с новой силой 
прозвучали на межрегио. 
нальной конференции, 
вновь всколыхнув обще 
ственность. 

Совещание профсоюзов 
Ннншевартовска приняло 
Р Е Ш Е Н И Е : 
15 июля общегородское 
мероприятие — акцию 
не проводить, подключив 
однако все профсоюзные 
организации к разработке 
' пакета * требований, ре-
шение которых будет за 
висеть и от город 
скнх властей, и ы 
КОНЦе августа провести 
общегородской МИТИ1ГГ 
и 1И манифестации». Наде 
емся, профсоюзные орга 
ннзацнн треста еще раз 
обсудят поднятые Ф Н Р П 
и профсоюзами города во. 
просы и внесут кон к ре т 
ные предложения о путях 
их решения. 

Р. АПДАБОПОВ , 
председатель профкома 

не хватило 
Сорван срок ввода газо-
провода высокого дав / . 
I пи При плане ввода па 
полугодие -12.1 километ-
ра. фактически введено 
Г54.5. 

На строительстве КС.1, 

5. 21 работает комплекс-

ный технологический по. 

ток .V 5. Причины срыва 

сдачи газопровода—недо-

статочней организация иро-

плводства на строительстве 
объекта и то. что этот 
коллектив. как и все 
остальные, в нюне еннма. 
ли на устранение недоде-
лок на 11 родуктог.ооводе и. 
естественно. это тоже 
сыграло свою отрнца. 
тельную роль. В июле 
поток сдаст оставшнссн 
км юмотры Вот и ныхо. 
дпг. что совсем немного 
.-.ремени ему не хватило. 

План 
перевыполнен 
Годовой план реконструк-
ции ксчЪтесборных сетей 
ДНС .З . которой занима-
ется поток .V- 2—1-1.9 ки-
лометра Прямо скажем, 
Неплохо сработал кол-
лектив в полугодии, если 
учесть, что полугодовой 
план ввода — 3.3 кило, 
метр» »:ефтссборных се-

тей — В В Е Д Е Н Ы в пер-
»»м полугодии: 14.9 км 
1 . фтесбориых сетей ДНС-
3 »птановый объект IV 
квартала). ДВА километ. 
ра напорного водовода 
(111 кв.). 1.1 км нефте-
провода (IV кв.) Всего 
за шесть месяцев введено 
21.8 километра. 

Слесарь Магасум Абдулзалнлович Лмиров 

| Слесарь по ремонту автомобилей 
участка .М» 2 управления механизации 
Магвеум Абдулзялнлович Амнров 
известный в тресте рационализатор. 
Ряд его предложений направлен не 
только на улучшение условий труда, 
но н приносит ощутимый экономи 
ческнй эффект. 

В тресте Магасум Абдулзалнлович 
работает тринадцать лет — здесь же 
он и начал свою трудовую дея 
тельность в автобазе М 2. Общи 

тельного, доброжелательного к лю-
дям Магасума приняли в коллективе, 
отнеслись с уважением. за-
метив пытливый ум и умелые руки. 
Магасум Абдулзалнлович живет в 
поселке Магистраль. После рабочего 
дня он возвращается в свою боль-
шую. дружную семью — в семье 
пятеро детей, а поскольку в ней лад. 
то дети не тольно забота, но и от-
дых. 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

В ЦЕЛОМ, внимательно 

проанализировав деятель, 

ность треста за полугодие, 

едва ли кто рискнет ска-

зать. что работали потоки 

плохо, о чем свндетельст. 

вует уже то. что план по 

С М Р перевыполнен — 

освоено 25070 тысяч руб . 

лей вместо плановых 

23171 тысячи. но это. 

если сравнить с планом — 

хорошо, а если с выпол-

нением за тот же период 

прошлого года, да еще с 

учетом тех же мощностей 

(I полугодие 1989 года 

обком С М Р составлял 

41379 тысяч рублей)? 

Готовой строительной про. 

дукцин сдано на 1515 ты. 

елч рублей вместо 2139 

тысяч. Причин исмоло 

как объективных, так и 

субъективных. Но. как 

видите, есть, однако. и 

пример КТП-2!... 

С просьбой дать анализ 

причин отставания (или 

опережения) редакция га . 

зеты обращается ко всем 

работницам треста, кому 

небезразлична судьба 

предприятия. 

(Подготовила 
Л ТОКАРЕВА) . 

.ПОЗДРАВЛЯЕМ! 

С юбилеем с о Д н я рождения Л ю б о п ь Георги-

евну Рябову . Желаем ей большого счастья и 

крепкого зд о р овья ! 

С совершеннолетием Светлану Петровну Пу-

тяйкину Счастья ей, ралостн н здоровья ! 
Коллектив СУ-18. 

Р аб очег о КТП-4 Кузьму Петровича Ефимова 

по здравляют коллектив потока , друзья с 

окончанием учебы и получением диплома Тю-

менского индустриального института. 

-ИЗМЕНЕН СТАТУС-

Н а очередной проф-

союзной конферен-

ции треста по п о д . 

ведению полугодо-

пы х итогов выпол-

нения коллектив-

ного договора было 

принято решение о б 

изменении статуса 

многотиражной га-

зеты «Огни трассы» . 

Теперь газета явля-

ется органом трудо-

вого коллектива тре-

ста, руководство 

ею будет осущест-

влять конференция 

П о д р о б н о материа-

лы о конференции 

будут публиковаться 

я последующих но-

мерах газеты. 
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По итогам проверки 
Ьонтро п но . ревизиоп 

лзь си.и -и треста про. 
т ,.1 п«к е >. у «витальная 
|Н'»..!-.»1Л финансово хо-
зинс•ъсннон деятельности 
подсобною .%< зийства «По-
льшетарчово- за периоде 
1 января I 989 года но 1 
ыцн-ля г.. а ходе 
проверни выявлен ряд 
нарушении. 

11.1 I апреля ь хозян -
спи было 347 голов 
••руиною ро!атогм скоча. 
н 1УЯ7 юду закуплено 
232. За «тот* же период 
пало В голон на сумму 
12800 руб. (переломы, 
попадание проволоки с 
кормом. 6 голов пало 
при перебазировке живот-
ных на летнее пастбище 
и обратно в прошлом го-
ДУ). 

Забито за этот период 
07 голов на сумму 
107200 рублей Полу, 
чей приплод: 229 телят 
па сумму .12!Ж рублен, 
из них — 18 голов пало, 
при этом 12 голов при 
пе|>ебазнронке на летнее 
пастбище. 

Восемь телят на сумму 
1237 рублен продано на. 
селению. Забито 13 
голов на сумму 20800 
рублен. Несмотря на то. 
что количество корон в 
прошлом году составило 
109.4 процента к плану, 
надои на фуражную ко 
рону снизился на 8.5 
процента. 

Привес за нрош 1ыи год 
должен был составить 250 
центнеров фактически 
взвешивание не пронзво-
д и лось из-за отсутствии 
весов, хотя оплата за 
привес животных начис-
лялась. 

Среднесуточный надои 
на одну корову в нрош. 
юм году падал, достиг, 

нув 2.8 литра в- конце 
года по сравнению с на-
доем на начало года. По. 
чти в два раза налои 
были ниже в нюне-июле 
по . равнению с январем 
фе вралем 1989 года, ког. 

стадо находилось на 
иыпасах в летнем лагере. 
Особенно низкими они 
( . и п октябре-ноябре— 

о н о |.Г> литра. хотя 
I I гормом, сеном, сило, 

сом подхоз был обсспе. 
41-11 полностью. 

В денежном выраже-
нии план по налоям мо-
. юка перевыполнен на 
38,4 процента, в пересче-

те на фактически полу, 
и иную продукцию недо 
• лучено О тысяч руб. 

«ей. Снижение с уймы 
дохода по молоку прои-
зошло в результате пере-
работки его на сливки. 
1'аь. за первый квартал 
1090 года переработано 
21.2 тонны молока на 
«умму 10.0 ТЫСЯЧИ руб-
Л»Й. получено же 11В0.Л 
литра сливок на сумму 
4.7 тысячи рублей " «на 
прон.жодстно одного литра 
сливок а среднем уходит 
18 литров молока на 
сумму 9 рублей. Цена 
одного литра сливок 4 
рубля). Однако, прибора 
для измерения процен. 
га жирности молока хо-
зяйство не имеет, отсюда 
и отсутствие контроля за 
фактическим выходом 
сливок. 

Что касается доходов 
от реализации мяса, то 
за 1989 год и первый 
квартал текущего года, 
подхоз понес убыток п 
среднем 78 тысяч руб. 
лей (цена одной головы 
купленного скота составля. 
ла 1.0 тысячи рублей), за 
указанный период было 
забито приобретенного на 
стороне скота — 07 го-
лов. стоимость которых 
составила тысяч руб. 
лей. выручка же ;з реа-
лизованное мясо 20 
ыснч рублей. 

Прочие услуги за иер 
ЕЫЙ квартал составили 
8 . 1 тысячи рублей (вы. 
РУЧКа .«а продажу навоза 
— 7.6 тысячи рублей, за 
продукцию пилорамы - 0.3 
тысячи рублей). 

План по нроизводстьу 
стронтельных материалов 
— 4500 кубических мет. 
ров. полу чеио 2057.6. что 
составляет 45.7 процен к». 

Заработная плата ра-
ботникам. занятым в жи. 
нотноводстве. в 1989 го. 
ду начислена в сумме 
103.6 тысичи рублей при 
ыановом фонде 103.6 ты 
емчн рублей, что соста-
вило 157.9 процента. В 
том же году произведено 
продукции на сумму 94.2 
тысячи рублей при* плане 
85.6 тысячи. Про . 
изведено продукции на 1 
рубль заработной платы 

0.57 рубля при плане 
0.87 рубля, что составило 
69.5 процента. Вопреки 
<•Временному положению 
об оплате и стимулиро-
вании труда рабочих и 

служащих подхоза • пре-
мии выплачивались и при 
Нидса.е животных. 'Гаьнм 
образом незаконно выпла-
чено работникам живот-
новодческих ферм 7394 
рубля. адмниистративиг». 
управлеи чеекому персо. 
налу - три ТЫСЯЧИ. 

За привесы животных 
иыи.ита премии работнн 

и производилась еже. 
месячно, привесы онр«.де. 
лились «На г:ш>•. 

В результате перс-пла-
та составила 0101 рубль. 

За строительство * ко. 
ровника .V 3, которое 
вела бригада наемных ра. 
Оочич. бригаде выплаче-
но 3^400 рублей, то есть 
90.5 процента от общего 
фонда зарплаты. В то же 
время на коровнике вы. 
полнена едва ли третьи 
часть объема всех работ. 
Возведены стены и пере-
крыта одна половина ко-
ровника. нет кровли на 
нтороп. не сделаны бе-
то» ьые основания полов, 
стены не оштукатурены, 
не подведены номму ни. 
кации. 

При проверке сохран 
ностн товаро.матерналь 
ных ценностей оказалось, 
что за прорабом строи-
тельного участка Л. П. 
Березовым, уволенным в 
марте текущего года, чис-
лятся основные фонды на 
сумму 21 1218 рублей. 

На основании вышеиз-
ложенною приказом по 
тресту директору подхоза 
.1 А. Величко объявлен 
строгий выговор. За от. 
сутствне контроля за 
учетом и списанием кор. 
мов заместителю дирек-
тора по кормопроизводст-
ву В. П. Заике объявлен 
строгий выговор. Отделу 
экономики треста следу*, 
ет. согласно приказу, 
удержать из единого 
фонда заработной платы 
подхоза незаконно выпла-
ченную заработную плату 
и премию в сумме 16.6 
тысячи рублей. 

— Виновным — устра-
нить все недостатки, ука-
занные в акте ревизии. 

(Материал подготовлен 
на основания акта КНК 
от 23 мая 1990 г. и при-
каза управляющего трес-
том .М> 430 от 22 июня 
с. г.). 

С. Ш В И Д У Н , 
бухгалтер-ревизор. 

СЕНОКОС 

ПОРА 

ГОРЯЧАЯ 
Сегодня в подсобном 
хозяйстве Большетар. 
хово забот прибавилось 
— идет подготовка к 
сенокосу. Формируется 
•команда* механизато-
ров. заканчивается под. 
готовка техники, меха 
нпз.мов. оборудуетсп по. 
левой стаи 

В нынешнем году наря-

ду с работниками тре-

ста на сенозаготовках 

будут заняты также 

старшеклассники из 

подшефной школы 

17 и дети наших 

работников, решившие 

свои каникулы прове 

сти в лагере труда и 

отдыха. расположив-

шемся недалеко от се-

нокосных угодий на 

берегу Ваха. Предстоит 

подхозу заготовить 1200 

тонн сена и 800 тонн 

сенажа. 

В. ЗАИКА , 
заместитель директора 

подхоза. 

ТОВАРЫ - НАРОДУ 

В плену 
обстоятельств 

Н а ш корреспондент И. Г Р И Г О Р Ь Е В А встре-

тилась с начальником КТП-8 Сергеем Михайло-

вичем К У Х Т И К О В Ы М и попросила р а с ск а з ать , 

о т о в а р а х нар одного п офеблеиии , производи-

мых потоком. 

И Д Е Т Т Р Е Т И Й - Т Р У Д О В О Й 

«И работа, и... хлеб» 

Мы решили сосредото-
читься на выпуске одного 
вида продукции, исходя из 
собственных возможно, 
стей и того спроса на-
селения. которым она 
пользуется сегодня — де. 
лаем и устанавливаем 
двойные двери. Качест-
венная работа, прнвлека. 
тельный « внешний •> вид — 
полированные рейки под 
«орех*, трехслойная. с 
двенадцатимиллиме т р о . 
вой фанерой внутри, про-
дукция — рождает много, 
численные заказы. Кроме 
того, на ее производстве 
мы можем неплохо з ара . 
ботать. Правда, в насто-
ящее время, мы и сами 
так считаем. стоимость 
для заказчика довольно 
высокая — четыреста 
рублей. Очень дорого нам 
обходятся доски, получа. 
емые из УПТК. поэтому 
устанавливаем свою пи-
лораму для распиловки 
дерева. Лес будет по. 
ставлять КТП-9 — есть 
договоренность с началь. 
пиком потока, управляю-
щим трестом и главным 
инженером. 

Производить что.то дру-
гое, допустим. мебель 

пока ие можем, учиты-
вая, что нет материала, 

фурнитуры, да и произ-
водственные площади не 

позволяют. Кроме того, 
надо подготовиться к зто. 
му процессу — сделать 
в столярке реконструк. 
цню для создания какой, 
то технологической це-
почки. Специалисты — 
столяры н плотники у 
нас отличные. 
Второе направление и ос-
новное — выполнение за-
казов треста. Очень мно-
го их было в мае.нюне, 
ь основном для продук. 
1Топровода.: только все. 
возможных знаков .обоз, 
наченнй около полутора 
тысяч сделали. Работали 
мы и на СТУ—для С И В . 
600 изготовили шпильки, 
наплавки. прижимные 
пластины для крепления 
рельсов подъемного 

крана, сделали смотро-
вые площадки — и до 
сих пор все это лежит, 
несостоятельный какой-то 
заказчик. А само наго, 
товление деталей не хуже 
заводского. Да и матери-
ала затрачено немало. 
Достаем же мы его —что 
найдем, все наше. Трест 
нам не отказывает в ма-
териале. но и не дает. 
Наверное, пора нас урав-
нять с другими потоками, 
я имею ввиду снабжение, 
поставить наряду с дру. 
гимн подразделениями. 

Отряд «Славутич» студентов 
Киевского автодорожного инстнту. 
та расположился в с. Большетар. 
хово. В составе этого строитель, 
ного отряда 27 человек. 

Чего греха таить, были времена, 
когда студенты, приезжая в лет. 
пни период в составе ССО в наш 
трест, жаловались на бытовые 
иеудобстна. плохое питание. И 
уже по привычке что ли, но иер. 
вый мой вопрос им был; «Кик 
устроились? Как питание?». 

— Устроились по.царски. — 
смеются ребята. — Посмотрите в 
каких «дворцах» живем. 4 

Да. им может, пожалуй, лоза, 
видовать любой. проживающий 
здесь же в Вольшетархово в об . 
щежнтии — студенты расположи, 
лись в двух, еще не заселенных, 
двухэтажных коттеджах. В ком. 
патах светло, уютно, опрятно, что 
в первую очередь, свидетельствует 
о том. что студентам здесь нра 
вится. 

— Нравится, конечно. но не 
все— комары съедают, а средств 
защиты от них фактически нет. 

Вот уж действительно, пробле-
ма. усугубляет ее еще и то, что в 
нынешнем году тресту не выде. 
лено нн одного спецкостюма. Пло. 
хо, что нет у ребят телевизора, 
не совсем чтобы нет, есть—стоит 
в ожидании мастера.ремонтника, 
этой же учасгн дождались факти-
чески нее телевизоры, выданные 
профкомом подразделениям, а вот с 
ремонтом нх почему.то никто не 
спешит. Странно вообще-то. если 
учесть, что к приему студентов, 
например, готовились задолго до 
их приезда... 

Конечно, жилье, питание, до . 
суг — важные стороны студен-
ческого существовании, но глав, 
ное все.же не >то. главное, как 
образно выразился Анатолий Лог. 
вннов: «Нам хлеба не надо — 
работу давай!» Ну. шутки, шут. 
ками. а работы в подхозе. образно 

же говоря, невпроворот, н именно 
в летний период. Чтобы всю ее 
сделать, здесь и стройучастка, и 
студенческого отряда мало. как 
сказал директор подхоза Л. А. 
Величко, больше, во много раз. 
людей потребуется. 

Пока ребята заняты на строи, 
тельстве лежневой дороги до ко-
ровника. Ох, уж эта дорога... В 
сезон дождей проехать нсвоз. 
можно — рытвины да колдобш1Ы, 
утонуть можно, в сезон засухи 
задохнуться можно — от проез-
жающих машин поднимаются та. 
кие многометровые клубы ныли и 
песка, что не стоит удивляться, 
если пожарные с вертолета при. 
мут район дороги за место пожа. 
рнида. 

Таким образом, доброе дело 
сделают студенты для Больше, 
тархово. приведя дорогу в поря, 
док» 

Но основные работы — «бе-
тонного» плана — отмостки во-

руг коровника, бетонирование по. 
лов в РММ. коровнике и так да-
лее (в этот день ожидали поступ. 
лепня бетона). 

Работы много, а справятся ли 
ребята, ведь они не специалисты? 
Мой вопрос был встречен несколь-
ко снисходительно. — как объяс. 
нили мне потом Андрей Кобзарь 
(каменщик) и Юрий Богомаз (плот, 
ник.бетонщик). все они готовились 
к работе в ССО, обучаясь в течение 
двух месяцев в одном нз ПТУ 
г. Киева. 

Судя по всему, настрой у ребят 

добрый. Думаю, что третий се. 

местр — трудовой, будет для них 

самым насыщенным и плодотвор. 

ным. Дерзайте, не вешайте носа 

при неудаче — будет вам и 

работа, и... хлеб. 

Л. ПАВЛОВА . 

Объявление 

Со 2 августа по 
11 сентября на са-
молете АН . 24 по 2. 
4 дням недели вы-
полняется р е й с 
37372 Ннжневар. 
товск — Тюмень — 
Курган. Время вы 
лета из Ннжневар. 
товска в 10 часов 
50 минут. 

С 1 Г июля на са-
молете ЯК.42 по 3 
дням недели выпол-
няется рейс 7564 
Нижневартовск — 
Набережные Челны 
— Запорожье. Вре . 
мя вылета из Ниж-
невартовска в 6 ча. 
сов 10 минут, а с 
19 сентября — в 3 
часа 25 мин. 
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грАК Т Я Ж Е Л О ие проходила, пожалуй, нн одна 
* конференция-делегаты. а надо заметить, 

что в нх числе основная часть руководящего соста-
ва подразделений, в прямом смысле не давали вести 
ее - каждый считал своим долгом перекричать 
выступающего с трибуны. председателя конфе 
ренцнн, сидящего (и тоже кричащего) соседа спра-
ва, слева, сзади, в конце зала, но при этом еще и 
успеть оскорбить кого либо нз коллег, присутствую-
щих здесь же. Возможно, со стороны это и покажет-
ся чем то ненормальным, но... А ку да вы денете 
свободу мнений — плюрализм, значит?! Зря что ли 
оно придумано и дано. А как его толковать? Полу-
чилось, как кому заблагорассудится — плюрализм 
— значит плюрализм. Большинство делегатов кон-
ференции трактовали его так: «Кричи громче, «бей» 
больней!». 

И. тем не менее, даже в этой накаленной обстанов-
ке уцлюралнзма* председательствующему все же 
удалось довести многие вопросы до голосования, а 
конференции принять н постановление. 

Каково же в целом картина выполнения коллектив-

ного договора за полугодие? Проанализировать это. 

обсудить и дать надлежащую оценку и предстояло 

| делегатам этой конференции. 

31 
и ю л я 

1990 г. 

Вторник, 

ЛЬ 2 9 

( 4 2 3 ) 
• 

Издается 
с февраля 
1983 г. 
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и с ч Т Г ^ п ^ а с п « и 

ОТЧЕТ С ПРОФСОЮЗНОЙ КОНФЕРНН1Ц-Ш 

М. К. ВЕДЕРНИКОВ , 
главный инженер треста, 
и. о. управляющего: 
- Едва ли сегодня, гово. 
ря о производственном 
выполнении, можно ирн 
меннть слово «план» 
- по инициативе заказчн. 
ка в течение полугодия 
планы менялись ужа не 
раз, правильнее поэтому 
оудет говорить «выполне-
ние договороя с заказчн. 
камне. Согласно догово-
рам в течение года нам 
необходимо иостронть 
о81 км, ввести 438,6 км 
трубопроводов различного 
назначении. 

В этом году в числе наз-
ванных километров долж-
ны были мы ввести (сог. 
ласно договору 1903 го-
да) н 1В2 км продукте, 
провода Губкинскин 1113 
— Южно-Балыкскнй 1113. 
Однако в связи с ужесто-
чением требовании к 
строительству, изменени-
ем проектных решений, 
отсутствием оборудования 
телемеханики, а оно им. 
портиое. ввод данного 
ооьекта решено перене-
сти на IV квартал 1991 
года. Сегодня же участок 
нродуктопровода протя-
женностью 76 км (зада-
ние Совмина СССР ) фак. 
тнчески готов — нахо-
дится под заполнением. 
Надеемся, в конце меся, 
ца предъявить его госко-
мнеенн и сдать. З а первое 
полугодие, как все уже 
знают, по освоению 
средств на С М Р было 
перевыполнение — 25000 
тыс. рублей вместо илано. 
вых 23471 тыс. рублей, 
что однако на 19 миллио-
нов меньше, чем за этот 
же период прошлого года. 
Ни одно подразделение 
не удержалось на том 
уровне, в то время, как 
качественные и числен, 
ные составы их фактиче 
скн не изменились. Ос . 
тавшаяся после корректи-
ровки заказчиком (было 
59 млн. рублей) 52 млн. 
рублей на год программа 
недостаточная, но под 
сомнением и ее выполне. 
нне. А для того, чтобы в 
тресте было нормальное 
экономическое состояние, 
нужно выполнить С М Р 
еще минимум на Ч Е Т Ы Р Е 
миллиона рублей допол-
нительно. Сегодня одно 
подразделение — КТП.З 
по генподряду идет с от-
ставанием на ТРИ мил-
лиона рублей (из-за от-
сутствия трубы не начато 
строительство резервной 
нитки газопровода БГПЗ 

— ГРЭС, поставка им-
портной трубы сорвана), 
поэтому сегодня решается 
вопрос с заказчиком о 
переносе срока полного 
ввода объекта, о введе-
нии в этом году лишь ос . 
новной линии без резерв 
ной. 

Задача коллективов: КТП. 
3 — выполнить недостаю-
щие объемы на других 
объектах: аппарата трес-
та и УПТК — заключить 
д о п о л н и т е л ь н ы е 
договора с заказчи-

ком и укомплектовать 

Коллективный договор — 
как он выполняется 

• : га 

объекты необходимыми годня централизованных 
материалами. 
Н А П Р Я Ж Е Н Н О ИДУТ 
ДЕЛА И В СОБСТВЕН 
НОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ . 
В первом полугодии мы 
должны были ввести 1316 
кв. м жилья и освоить при 
этом 1336 тысяч рублей. 
Совместно с нашим суб. 
подрядчиком «Стройнн-
дустрней» десятый поток 
освоил 2145 тыс. 
рублей — введены встав-
ка в Савкино. индивн. 
дуальные жилые домики 
в_9-п микрорайоне. Прав, 
да. следует заметить, что 
заселение индивидуаль. 
ных домиков затягивается, 
поскольку жильцы предъ 
являют строителям жест-
кие требования, — рабо-
тая вместе со строителя-
ми вот уже в течение по-
чти месяца, они лучше 
любого контролера видят 
недоделки и недостатки. 
Естественно, строители 
недовольны, но... возмож-
но именно так н нужно 
сдавать жилье — контро 
лер — сам будущий жн. 
тель. В 10 «а» микрорай-
оне мы планировали по-
строить девятнэтажный 
дом, однако генподряд. 
чик - объединение Ннж-
невартовекграждан ж и л. 
строй предложил строи-
тельство 16-этажного с 
условием того, что мы 
построим для него на За-
падной Украине 37 км 
газопровода. Считаем, что 
нужно использовать лю-
бые возможности для по-
лучения жилья. Однако 
сегодня централизован, 
ных капвложений на это 
строительство всего 400 
тыеяч рублей. 300 нз ко-
торых уже освоены —еде. 
лаиа выторфовка, заби-
ты свайные поля. Нужно 
три миллиона рублей. 
Есть предложение пре. 
кратнть строить «дере-
вяшки», а все средства 
направить на строитель, 
етво капитального жилья, 
этого же дома. Уже в ны-
нешнем году строители, 
москввчи должны по-
строить коробку дома, а 
затем в течение 3 — 4 ме. 
сяцев достроить и сдать 
его. Полтора подъезда в 
этом доме будут выделе-
ны нашим работникам, по. 
еле окончания строитель-
ства газопровода расчет 
с нами генподрядчик бу. 
дет вести «квартирами» 
из своей доли (соразмер-
но выполненным объемам 
работ на газопроводе). 
С А Д Ы - ОГОРОДЫ. . 
В прошлом году адмннн. 
страцня выделила 30 ты 
сяч рублей городскому 
СОТ для оборудования ос 
вещения на огородах РЭБ-
флота. на огородах тре. 
тьего участка на «Хутор-
ке» нужно закончить 
электрификацию, ио се-

денег на оплату этих ра-
бот нет. 
Коллективы теперь счи-
тают каждую копейку, 
поэтому бесплатно никто 
работать не станет. Проб-
лема оплаты н за отсып-
ку участков потоку Лв 9. 
Из каких средств опла-
чивать? При формирова-
нии программы года все 
эти работы и затраты не 
учитывались — централи-
зованных фондов ист. 
Административным поряд-
ком эти вопросы сегодня 
решать нельзя, подразде-
ления сами должны опре. 
делиться как выйти из 
создавшегося положения, 
возможно, исходя из пот 
ребностей работников, каж. 
дому коллективу следует 
заключить соответствую-
щие договоры и выдавать, 
например, потоку № 9 на. 
ряд - заказы... 
Интерес к огородничеству-
сегодня у людей особен-
но повышен — с удо-
вольствием занимаются 
они на своих собственных 
участках. Не случайно 
проблема обустройства 
этих участков остро вста-
ла и на конференции, 
тем более, что развитие 
огородничества значит-
ся в одном нз пунктов 
колдоговора. 

Но самым больным, что с 
новой силой прозвучало 
на конференции, в трес-
те является вопрос со-
держания подсобного хо-
зяйства. Отвечая на воп-
рос заместители началь-
ника КТП 7 А. Е. Хра . 
меева. предлагавшею 
продать подхоз. М. К. 
ВЕДЕРНИКОВ заметил: 
— Там только на 3.5 
миллиона построено мате, 
риальных ценностей, плюс 
скот, плюс ежегодные 
вложения в него около 
900 тысяч. Продать его 
за миллион? ПОДХОЗ 
Н У Ж Н О ОТДАТЬ В 
АРЕНДУ . А сегодня от-
туда идет продукция, ко-
торую мы не можем со-
хранить. Ежесуточно на-
даивается тонна молока. 
Вложили огромные день-
ги ради продукции. ос-
тается купить • машину 
«Пингвин», чтобы сохра-
нить эту продукцию, но 
не можем... Осенью под-
хоз в состоянии продать 
работникам треста тонн 
15—20 мяса. 

Дорого обходится? 
Да. сегодня фактически 
все сельское хозяйство 
на дотации. 
(Выкрик с места: «Луч-
ше вообще остаться без 
подхоза — такие деньги 
выкидываем! Кто его ао. 
обще придумал?!). 
М. К. ВЕДЕРНИКОВ: 
— Вопрос решался на 
совете трудового коллек-
тива и все дружно «тяну-

ли руки». И сейчас ду-
мать надо КАК ДОТА . 
ЦИИ М И Н И М А Л Ь Н Ы 
МИ СДЕЛАТЬ, А НЕ 
СТОЛКНУТЬ ПОДХОЗ 
А. Н. ЗВЕРОК, начали, 
пик СТУ: 
— Ежегодно мы в подхоз 
по миллиону вбухиваем, 
а не лучше ли па этот 
миллион покупать себе 
мясо? Чего мы ждем? 
Надо набраться мужест-
ва и кончить его. навер-
ное. дешевле будет трес-
ту просто бросить его. 
Л. А. ВЕЛИЧКО, днргк. 
тор подхоза: 

Это демагогия. Все хо-
тят молока, но чтоб его 
кто.то производил... Под-
хоз надо довести до ума. 
М. К. ВЕДЕРНИКОВ: 

Ссгодия острейший во-
прос - сохранение и 
реализация продукции, 
вот о чем надо серьезно 
подумать. 
Л. А. ВЕЛИЧКО: 
— Я не знаю кто был 
инициатором создания 
подхоза, но знаю, что 
его развитие рассчнтыва. 
лн специалисты в тресте 
на 10 лет вперед. Подхо-
зу всего три года. Те. кто 
предлагает продать его 
за полтора миллиона, да. 
леки от сельского хо-
зяйства. Никто не купит 
его. Да, молока мы на. 
данваем по тонне в день. 
Наше дело - надоить, 
отправить все в город, а 
там пусть его реализуют. 
(Вопрос нз зала): 
- К т о ? 

Л. А. ВЕЛИЧКО: 
—СУ-18! Вот предлагают 
возить продукцию на «За-
ре». На ней мы перево-
зим людей, а молоко на. 
до транспортнрояать в 
специальных рефрижера-
торах и в холодильных 
установках. Ведь обидно — 
столько молока пропада-
ет, и никому до этого де. 
ла нет. А об убытках все 
кричат. Сколько еще вре 
менн пройдет, пока вы 
решите судьбу подхоза?! 
И все ВТО время продук-
ция будет гибнуть? Каж-
дый день можно наготав-
ливать около 100 кг тво-
рога, 70 кг сливок и 
500 иг молока. Сейчас 
же все перегоняем на 
сливки, что очень невы. 
годно подхозу н тресту 
экономически. Торгуем, 
где попало — где берут. 
Р. Н. АИДАБОЛОВ , 
председатель профкома 
треста: 

—По вполне понятным 
причинам сельское хо. 
зяйство для нас несвой-
ственная нам сфера дея. 
тельности. Занимаясь мно-
гие годы даже своим де. 
лом, мы однако не научи-
лись и трубу дешево стро. 
нтъ. что уж говорить о 
производстве дешевого 
молоха, если еще учесть, 

что н опытные специали-
зированные гос.дар*.1в .1 
ные сельскохозяйственные 
предприятия в осиовно I 

ка дотациях. Продавать 
подхоз нецелесообразно, 
нужно поручит:. ЭКОНОМ.I-
стам треста, специалл 
етам проанализировал ь 
различные варила ты на. 
правления деятельное ту. 
ХОЗ Й- тва. Возможно дать 
ему мяс .ос напраял. ши . 
мои.но выращивать тан к 
оиощн в Тс и лицах .. Лич-
но я против елочного 
направления, с ип аю . -.тз 
молочное стадо долг.но 
быть небольшим моло. 
ко лишь для детских са-
диков. Вопрос же реали-
зации продукции нужно 
решать СРОЧНО . . . 
А. Е. ХРАМЕЕВ : 

— Вопрос архнсерьезный. 
Но сделаем экскурс в ис 
торию... Пять л*т наз;,т. 
когда мы организовывали 
подсобное хозяйство, раз . 
давался шквал аплодис-
ментов. Но тех энтузиа-
стов в тресте уже нет. И 
сегодня всю вину валим 
на новый профком и но-
вое ру ководство, а также 
на нового директора под. 
хоза Величко, которому 
отдали его на откуп. 
Подхоз — это не реше-
ние продовольственной 
программы. Он никогда 
не выберется из дотаций. 
Когда делали расчеты, то 
выходило, что литр моло. 
ка будет стоить 50 30 
копеек, а в перспективе и 
вообще 25 копеек. Сей-
час же цена, если не оши-
баюсь, где-то за 50 руб 
леи. Газета расписывает 
нам как там все за.меча 
тельно. А вы сделайте, 
уважаемый редактор, под-
робнейший анализ состоя-
ния дел в подхозе и опу-
бликуйте — пусть все 
знают. А то у нас дан-
ные по подхозу в большей 
тайне, нежели данные по 
КГБ. Хозяйство тяжелей, 
шнм бременем лежит на 
нас. Конечно руководству 
треста будет нелегко изба-
виться от него, явно бу. 
дет давление «сверху» 
райсовет ие даст добро, 
но тем не менее надо на 
стоять на своем. 900 ты. 
сяч дотации... это слиш-
ком много. Как на пер. 
вой стадии создания по 
токов, так н сегодня еще 
нам не дали настоящей 
самостоятельности, но ес-
ли бы она у нас была, 
мы никогда не позволили 
бы так транжирить иашн 
деньги. 

К. Э. ЛИТВИНСКИИ, на 
чалытнк СУ . 18: 

— Столько уже вложили 

в подхоз... но остановить-

с я. то когда-то надо! Не 

удобно управляющему? 

Значит надо избрать но-

вого председателя СТК, 

который бы пошел в рай-
исполком н сказал; Ие на 
что иам содержат!, под. 
хоз. Мало того, что счро 
им в подхозе. еще и в 
самом поселке приходит 
ся школу, затем на» 
обязали построить дет-
ский сад, пекарню... А 
ы о выделал для школы 
кирпич'.' Сиин достаем, 
где сможем. Пелмнллно 
на штук кирпича... ди мы 
нз него жилую вставку 
аде» ь в городе для наших 
работников построить МО-
. . ||. В прошлом году 
толь: о за п'.релозкн реч-
флоту мы заплатили 0.5 
млн. рублей. Не забывай 
те. \,о ло паши деньги. 
1.оТорЫмогли бы пойти 
из различные наши нуж 
.ы. В прошлом году я. 
например, предлагал о р . 

ганчзовать при тресте 
ко.::1гр.;гпз по закупке 
фруктов и овощей в Сред. 
1.1 и Азии для работников 
треста, и продезать и\ 
не но рыиочны«, а I о бо-
жеским ценам. Жилья 
иет, жилфонд, что в . 1з 
гистрилн и Савкино. все 
я худшем и худшем со . 
стопинн все больш • 
материальных средств бу-
дет уходить на его под-
держание, кроме того с 
нового года увеличится 
плата за тепло, электро 
энергию. 

К чему сейчас все идет? 
Жилья нет — строить 
его не па что. Зачем мы 
строим в Савкино. если 
люда предпочитают пусть 
даже в «деревяи«*ах», ио 
жить в Магистрали — по. 
ближе к городу. В Савки 
но сегодня обеспеченность 
жильем 100 процентов, в 
детский сад в нынешнем 
году набора там нет. а 
расходы растут. На днях 
вышло постановление об 
увеличении зарплаты ра. 
ботинкам детских садов. 
Это правильно — у них 
действительно низкая о:! 
лата труда, и найти работ, 
инка в детсад проб л с 
,ма. У нас три садика. Вот 
и выходит, что дополни-
тельно на выплаты потре 
бустся еще около 80 ты. 
сяч. Откуда нх брать? 
Никто об этом не заду 
мывается как все идет 

так, мол, пусть и идет. 
А скоро тормозисг. Ист 
средств, а мы только за 
год потеряли 60 тысяч, 
снизив наполовину ра 
ботинкам оплату за Дет 
скис сады. Сегодня даж.-
без учета подхоза мы ПС-
сем ежегодно убытков до 
СЕМИ миллионов рублен. 
Никто не хочет деиьгл 
считать. 

Решили построить жилье 
в Мариуполе отправн 
лн туда новый экскаватор, 
две «Татры»... Ну. и что?! 
Заглохло все. А ведь 
только за документацию 
трест уплатил 90 тысяч. 
Четыре года уже длится 
эта история с кооператив, 
ным домом и... ничего. 
Д А Ч Н Ы Е ДОМИКИ 
Дачный домик сегодня 
обходится тресту 2200 
рублей. В прошлом году 
сделали 40 домиков, по 
не полиостью — ие было 
леса, доски. Нет леса, 
чтобы хоть срубы делать 
(Продолжение на 2 стр.). 
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" сегодня, Поел 
доек:», достагм 

Начало,, 

су бометр. НДд памп сме 
НЛС11. ^ П М Г Е Л А В О Н ЛССОВО. 

ам . ^ ре .т ьочннкн, лес. 
'(Ь&юрамы. а ходим уин 
жасмся иа ла доски иер^д 
чужими СМ К Ш НО. 
Ьмс сю тою, чтобы от-
дать потоку Ю пило, 
раму в Савкино, ее отда-
ют кооператорам... Две 
пилорамы стоят в КТП .7. 
Год стоят! А я помню, как 
кри мне главный ниже 
иер делал внушение тов. 
Зверку за то. что полдня 
не выгружали иилоряму, 
а она, выходит, н сегодня, 
спустя почти два года, 
еще не нужна. Почему я 
об этом говорю, потому 
что именно нашему у п. 
равленню приходится за 
ннматься ремонтом и 
«бегать» в поисках дос-
ки. покупая ее за 150 
вместо 30— 40 рублей за 
кубометр. 

Миллионы пускаем на ве-
тер... Если мы сегодня 
не задумаемся, не оста, 
новнмся. то через шесть 

восемь месяцев трест 
развалится — .поди раз 
бегутся, не желая рабо. 
тать за 200 —300 рублей 
— жизнь дорожает. 
Мое предложение: надо 
отделяться от Сургута н 
переходить к нефтяни 
нам. Объемы у них, нефть 
У них. фонды у них. Они 

ОТЧЕТ С ПРОФСОЮЗНОЙ 

Коллективный 
КОНФЕРЕНЦИИ 

договор — 
как он выполняется 

свои все равно создают 
подразделения 
профиля, думаю, уже 
сформировавшееся спе. 
циалнзированное пред 
приятие, такое как наше, 
им нужно. 

Коллектив надо сохра. 
нить. 
А. Н. ЗВЕРОК , начал» 
ник СТУ: 
- Подразделениям нужна 
самостоятельность. Сами 
знаете к чему привел 
«колхоз» насильственно 
созданный в стране в свое 
время и ничего не давший 
за 70 лет, и этот же 

«содхоэ» сегодня в трес-
те, организованный путем 
разгоио управлений и ли 
шенпя их самостоятельно 
стн — результаты сами 
видите. Считаю, что всем 
подразделениям без не 
ключення нужно дать са-
мостоятельность. 
Почему-то Травкин не «по 
боялся даже бригадам 
дать расчетные счета. 
Мы же в тресте боимся 
всего этого. А нужно от 
пустить всех «на вольные 
хлеба», тем более, что с 
1 января будущего года 
вводится Закон о пред-
приятии и там это четко 
оговорено. Во всех же за 
конах, которые приняты 
сегодня, одно всего 
предложение сводит на 
нет все их содержание: 
«при согласии собствен-
ников основных фондов...». 
Вот н подумайте, если мы 
сами этого не решим, то 
собственник — админи-
страция треста — никог 
да не даст нам самостоя-
тельности. Иначе же мы 
не прокормимся. Конфе-
ренции должна решить... 
Э. И. МАРЧЕНКО , глав 
ним инженер УМ 19: 

Существующую сегодня 

структуру треста надо ио-

ломать. Я за самостоя-

тельность, ио одинм ма 

хом самостоятельным не 

станешь. Вопрос серьез 

ный. НИ ДЛЯ кого не се-

крет, что структура трес-
та не отвечает жизни, ад-
министрации, специали-
стам нужно с учетом спе-
цифики каждого подраз 
делении решить воирос 
их самостоятельности, 
других мнений у делега-
т а конференции не было 
- С А М О С Т О Я Т Е Л Ь -
НОСТЬ! 

Одним из вопросов, ка-
сающихся профкома ад-
министрации. был строи-
тельство кооперативного 
дома в Мариуполе —не-
определенность с нача-
лом строительства волну-
ет членов кооператива. 
Р. Н. АН ДА БОЛОВ: 

Лично я на всех собра-
ниях говорил о том, что-
бы прежде чем принять 
какое-лийо решение, ка-
сающееся. зарплаты ли 
председателю, содержа-
нии ли устава кооперати-
ва — не спешите, поду-
майте. Но никто не при-
слушался. Строительство 
явно оттягивается мини-
мум до следующего года. 
В вашем же уставе за-
писано, например: выпла-
чивать зарплату предсе-
дателю н бухгалтеру со 
дня открытия в банке сче-
та, заметьте—не со дня 
строительства. Стоит кон. 
кретная сумма без всяких 
оговорок, то есть — во 
всех случаях зарплата 
не дифференцирована. 
Д о тех пор, пока не бу-
дет решеи вопрос со 
стройматериалами интен-

сивного строительства 
дома ожидать трудно. 
Правление должно вынти 
перед администрацией с 
конкретным предложенн ; 
ем, то есть надо сесть и 
подумать... 
Э. И. МАРЧЕНКО: 

Получилось так — ад-
мнннстрацня — в стороне, 
ирофком — в стороне. 
Правление!... А в правле-
нии люди, работающие на 
конкретных рабочих мес-
тах, они будут доставать 
стройматериалы? 
Все получается по прин-
ципу — все строят — и 
мы будем. Так с подхозом 
получилось — начали его 
строить, а что теперь? 
Так и с кооперативными 
домами будет? Деньги еда 
лн — теперь расхлебы-
вайтесь сами? Тан. что ли? 
Я на всех собраниях был. 
Воронков успокаивал нас: 
не волнуйтесь, уже сван 
завозят... Почему мы не 
должны былн верить? 
Тахтам ыш: хочу буду, не 
хочу — не буду строить! 
А вы, профком и админи-
страция, для чего? Или 
вы ничего не значите? 
Р. Н. АПДАБОЛОВ : 
— Моя позиция однознач 
ная — строить. Но вме-
шиваться в деятельность 
кооператива ни профком, 
ни администрация не име-
ют права. Деятельность 
профсоюза. например, 
должна завершиться на 
формировании списков и 
определении того, кто бу-

« . . . еще лучше» 
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И Т Р У Д О В О Г О К О Л Л Е К Т И В А Т Р Е С Т А 
С А М О Т Л О Р Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И О Т 13 И Ю Л Я 1990 Г О Д А . 

Заслушай и обсудив доклады главного 
инженера треста М. К. Ведерникова и 
председателя профкома треста Р. I I . 
Айдаболова «Об итогах выполнения 
коллективного договора за первое по-
лугодие 1990 года», конференция тру-
дового коллектива отмечает, что по-
строено 362,748 км трубопроводов, вве-
дено в эксплуатацию вв,9 км; введено 
1464 кв. м жнлья при плане 1346 кв. м. 
Не сданы в эксплуатацию индивидуаль-
ные домики в 9 п микрорайоне. 
Заканчивается строительство спального 
корпуса в пионерском лагере «Самот. 
лор». 

В первую смену в пионерлагере отдох-
нули 80 человек. По семейным путев-
кам поправили свое здоровье 271, по 
санаторно - курортным по линии проф 
союза — 83, в санатории «Ставрополье» 
—90, по туристическим путевкам от 
дохнули 75 человек, в пансионатах и 
домах отдыха—20, в ГДР—3 , Румы 
ннй—6, Болгарин —Югославии —1. 
Оборудованы и введены в эксплуата-
цию зубоврачебный н зуботехинческнн 
кабинеты в п. Магистраль. З а период 
работы с мая по 1 августа пройдут ле-
чение и протезирование 45 человек. По 
договору в медсанчасти пролечили зубы 
200 работников подразделений треста, 
156 сделали протезирование. Вместе с 
тем не выполняется ряд обязательств 
раздела «Жилнщно.бытовое обслужива-
ние трудящихся». Построено всего 
Ш Е С Т Ь дачных домиков вместо плано-
Не выполнено обязательство по разде-
лу: «Охрана труда». Освоено 66,2 тыс. 
руб. при плане 108,1 иа выполнении 
мероприятий. Не оборудована вытяжная 
вентиляция в сварочном и токарном це 
хах УМ-19, не оборудовано местное ос 
вещеине на рабочих местах в моторном, 
агрегатном, цехе реставрации в У М . 19, 
вых 70. 

не смонтировано устройство для меха-
низированного удаления опилок на пи-
лораме в Большетархово. Не оборудо 
наны гардеробные в КТП-7. 
На основании вышеизложенного кон-
ференция трудового коллектива треста 
ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

ОТМЕТИТЬ неудовлетворительную рн 
боту администрации треста по выполпе 
пню обязательств строительства 70 дач 
пых домиков (построено 6). 
ОТМЕТИТЬ неудовлетворительную ра-
боту администрации треста по изыска 
нию объема работ с целью сохранения 
коллектива. 

О Б Я З А Т Ь хозяйственных н профсоюз-
ных руководителей подразделений трес-
та продолжить работу по созданию нор-
мальных бытовых - условий работающим. 
СОСРЕДОТОЧИТЬ В Н И М А Н И Е НА 
П О В Ы Ш Е Н И И воспитательной роли 
коллективов. У С И Л Е Н И И нх влияния 
на унрепление трудовой и общественной 
дисциплины; П О В Ы С И Т Ь ответствен 
ность за выполнение обязательств кол-
лективного договора. 

О Б Я З А Т Ь администрацию треста в те-
чение ДВУХ М Е С Я Ц Е В рассмотреть 
вопрос дальнейшего существования под 
собного хозяйства Большетархово, воз 
можного переводи его на самостоятель 
ный баланс. 

О Б Я З А Т Ь администрацию треста про 
работать вопрос нзмеиеинл организаци-
онной структуры треста и перевода всех 
подразделений треста на самостоятель 
ный баланс. 
Учитывая актуальность рассмотренных 
на Мурманской межрегиональной кон-
ференции вопросов, касающихся сопи 
альных, экономических, экологических 
проблем народов Севера в августе при 
нять участие в общегородском акте в 
поддержку требований участников мур 
майской конференции. 

Итак, нз 102 пунктов де-
вяти разделов коллектив-
ного договора не выпол-
нены 22... Не случайно в 
постановлении конферен-
ции записано: « О Б Я З А Т Ь 
хозяйственных и профсо-
юзных руководителей 
•подразделений ПОВЫ-
С И Т Ь ОТВЕТСТВЕН 
Н О С Т Ь .за выполнение 
обязательств коллектив-
ного договора® и далее 
«ЗА НЕВЫПОЛНЕ-
НИЕ. . .» . Нет—таких слов, 

к сожалению, там .нет — 
это моя фантазия. З а не-
выполнение никто ни пер-
сональной. ни коллектив-
ной ответственности не 
понес. Похоже, что и на 
•последующих конференци-
ях, как и в этот р а з 
будет записываться: «Акт 
проверки коллективного 
договора утвердить... При-
нять к .сведений) отче-
ты...». А где же гаран-
тия. что число невыпол-
ненных пунктов договора 
уменьшится? В самом до-
говоре нет «саинций» от-
ветственности. 
Не случайно и4 поеданов-
ление конференции до-
строено на общих фра 

"зах . типа: «ОТМЕТИТЬ 
неудовлетворительную ра-
боту « О Б Я З А Т Ь ПРО 
Д О Л Ж И Т Ь . . » . «СОСРЕ-
Д О Т О Ч И Т Ь В Н И М А Н И Е 
НА П О В Ы Ш Е Н И И * . 
« П О В Ы С И Т Ь ОТВЕТСТ 
ВЕН НОСТЬ. ». Повысить 
ответственность?! Как мо-
жно повысить то. чего 
нет. чего не предусмотре-
но? Прямо как у Задор-
нова: «Эта столовая ста-
ла работать Е Щ Е Л У Ч 
Ш Е » . Ну. раз она рабо-
тала и так Л У Ч Ш Е , куда. 

дет строить. Мы не по 
считали эту задачу вы-
полненной. Нереально на-
чать строительство в ны-
нешнем году. но нужно 
привлечь администрацию 
к тому, чтобы она заня-
лась решением вопроса 
стройматериалов. 
М. К. ВЕДЕРНИКОВ : 
— Отдали туда технику, 
трест заплатил за доку-
ментацию. В план КТП-14 
это строительство вклю-
чено на 1991 год. Будут 
выделены фонды и строи-
тельство начнется. 
Бурно, одним словом, про-
шла конференция — все-
го не передать, но уже 
по настрою — боевому— 
ясно становится, что ви-
новным в невыполнении 
пунктов колдоговора се-
годня явно не поздоро-
вится... Итак, вот оно. 
утвержденное конферен-
цией П О С Т А Н О В Л Е Н И Е 

Поздравляем! 
Ш И Л И Н У 

Галину Панловну 

Ю Б И Л Е Е М с о дня 

р о ж д е н и я поздрав-

ляют р аботники спе-

циализирован н о г о 

управления Л« 18! 

Ж е л а ю т ю б и л я р у 

крепкого здоровья , 

долгих лет жизни , 

большого человече-

ского счастья ! 

* * * 

Ф Е Д Й Я 

В о л о д ю — Влади-

мира Владимирови-

ча — с л е с а р я КТП-8 

поздравляют с СО-

В Е Р Ш Е Н Н О Л Е Т И -

Е М мама , папа и 

дру зья ! Ж е л а ю т ему 

большой светлой до-

роги в жизни , ин-

тересной любимой 

р а белы, удачи но 

всем! 

Пусто сбываются 

твои мечты, В олодя ! 

ФОТОКОНКУРС - 90 

же Е Щ Е лучше? Лучшее 
что ли? Точно, как у нас 
—не выполнили обяза-
тельств и записываем: 
«продолжить». « ПОВЫ-
СИТЬ"... Куда «сЕЩЕ»'вы-
ше? Интересно, а как пра-
вильно в таком случае 
сказать относитель-
но шести (вместо 70) по-
строенных дачных домн-
кчв — .«продолжить» или 
«повысить»? А как выра-
зиться относительно от-
сутствующей вентиляции?.. 
Правильный ответ .опре-
деленно могут дать деле-
гаты конференции, бурно 
обсуждавшие. а затем 
дружно голосовавшие за 

выработанное, таким об-
разом. ими же поста поп 
Ление. Уж.. . очень бурно! 
Теперь коллективный до-
говор явно будет выпол-
няться «еще лучше»... 

Уже после кОйфе 
раицин мне довелось по-
бывать на сенокосе и ус-
лышать от одного и : ра-
бочих слова, относительно 
«судьбы» подхоза. кото-
рые выражали его 
точку зрения на это: -По 
всей стране в сельском 
хозяйстве разруха, а мы 
последних коровенок но-
ровим зарезать...». 

Подготовила 
Л. ТОКАРЕВА 
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«И строителей 
поблагодарите...» 

/ П Р А В И Л И новоселье 
.1 1П« ГН •Н.шни не 

похожего на л р у т е ми-
крорайона у »п> где вы 
строились в ряд девять 
двухэтажных коттеджей, 
нрннявшнх каждый по од-
ной семье работников на-
шею треста. Прекрасная 
планировка, светлые, уют-
ные комнаты. Теплые ли ' 
Строители надеются на 
это. Конструкции, на-
пример. ие предусматри-
вала утепление первого 
этажа. поставили было, 
как «предусмотрено-, 
первый домик. но тут 
же засомневались .. Не-
долго советовались—под-
няли и утеплили. Уж тут-то 
ишак нельзя «закрыв 
глаза», ведь не на юге 
живем. Да, кстати, кто-то 
удачно пошутил. «Эх. 
такую-то красоту — до-
мик бы этот, да на край-
ний север... Кавказа, на-
пример...». Конечно, вре-
мя испытает эти домики 
на прочность п пригод-
ность к нашим северным 
условиям жизни. но 
сегодня, если не брать во 
внимание непродолжи. 
тельную «войну» хозяев 
домиков со строителями 
из-за каких-либо недоде-
лок. которые в конце, 
концов устранялись и. 
подчас, как говорится, в 
лучшем виде, то владель-
цам домиков можно ис-
кренне позавидовать. 
Вероятно, опасения по 
поводу тепла напрасны, 
поскольку домики этого 
же проекта, уже прошед-
шие испытания зимой и 
выдержавшие нх, стоят и 
Вольшетархово и жиль-
цы их довольны. 
Старались ли строители? 
Ну. посудите сами: на-
сторожили их размеры 
«проектных •> обогрева-
тельных радиаторов —ис-

кали, доставали, где при 
дется но к имеющимся 
добавили еше... столько 
же. 
Кое-где хозяева, работаю-
щие вместе со строителя, 
мн (приказом по тресту с 
25 нюня), сами делали по 
своему усмотрению до-
полнительное утепление, 
шпаклевали, да мало ли 
дел в новом жилье. 
Дома сданы, но строите-
ли еще рядом — идут 
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Г А З Е Т А 

Т Р У Д О В О Г О 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И 

рочиую. работники под возмущаться, ничего при 

12 августа — День строителя 

С праздником, 
дорогие товарищи! 

разделений будут отвле. 
катьсн на заготовку сена 
для подхоза Большетар-
хово. 
Сегодня же ритмично ра . 
бота не идет ни в одном 
подразделении. 
Назывались и причины, в 
частности, те же 15.В ки-
лометров поток .V 2 но 
может поставить под ис-
пытание из-за отсутствия 
запорной арматуры, для 
дальнейших работ необ-

работы по благоустройст-
ву территории: проложе-
ны нз бетонных плит 
тротуары. обещает на 
днях быть готово!'! че-
тырехметровой ширины 
дорога из плит. Зачем 
такая широкая? «Да ту-
же мебель завозить!».— 
ответит и жильцы. и 
строители. 

Нужно делать огражде-
ние. однако. сетки для 
забора, изготовить кото-
рые месяца два назад 
поручено потоку № В, 
не готовы — нет мате-
риала... 
Проблемы, проблемы, но 
вернемся к тому, что 
строители рядом и... в 
случае обнаружения не-
доделок — крыша ли 
протекла (как раз дож-
ди). сантехника ли заба-
рахлила — пожалуйте, 
исправьте. С одной сто-

роны задержку заселе-
нии домов можно объ-
яснить «капризами» ио. 
воселов. но войдите, до-
ре! не наши строители, в 
их положение, ведь не 
секрет, что. как правило, 
новоселы в течение ме-
сяца - двух после заселе-
ния делают в своих но-
вых квартирах чуть ли 
не капремонт, доделывал 
и переделывая. причем 
неумело, а здесь — сов-
сем другое. 
Будем надеятся, что ра-
ботников потока .V 10. 
строивших эти домики, 
жильцы будут вспоминать 
только добром. 
С новосельем вас, хоро-
шие люди! Думается, 
что о своем житье-бытье 
вы расскажете в газе-
те. а заодно н строите-
лей поблагодарите, и с 
праздником их поздравите 

С ЗАСЕДАНИЯ СТК 

Бархатные, ночи, ласковое море, ис-
кры от костра. словно звездочки, 
вспыхивающие в темноте — соблаз-
нительное «классическое» начало 
описания южного лета. Может быть, 
потому и не захотелось отходить от 

н е г о __ Ведь именно это больше все-
го запоминается ребятам. побы-
вавшим в пионерском лагере *Са-
м от лор» на берегу Азовского моря. 

Сейчас там отдыхает вторая смена, 
но пролетит август, ребята вернутся 
в город, а воспоминания о лете ус-
тупят место школьным будням. Па-
мять же — фотографии тех дней — 
останется, как останутся и друзья, с 
которыми познакомил их пионерский 
лагерь. 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ . 

ОЧ Е Р Е Д Н О Е ЗАСЕ-
Д А Н И Е СОВЕТА 

трудового коллектива тре-
ста вернее было бы наз-
вать совещанием руково-
дителей. поскольку пред-
ставительство непосред 
ственно членов совета 
было менее пятидесяти 
процентов. Можно. ко-
нечно. объяснить это 
летним «отпускным» пе-
риодом. но факт низкой 
явки люден на различ-
ные форумы, будь то 
партийные, профсоюзные 
ли собрания, конферен-
ции. учеба ли. отмечен 
уже давненько. Такое 
впечатление, что все 
проблемы разрешились 
«ВДРУГ» , и советовать-
ся, получать какую-либо 
информацию ни к чему. 
Н тем не менее заседа-
ние состоялось, оно име-
ло информационный ха-
рактер. О выполнении за-
дания семи месяцев года, 
июля и плане на август 
рассказал главный инже-
нер треста М. К. Ведер-
ников. В июле на С М Р 
освоено (геиподряд) — 
2509 тысяч рублей при 
плане 4013 т. р. н (соб-
ственные силы) — 2214 
тысяч рублей при плане 
38»» т. р. 

Однако итоги семи меся-
цев за счет полугодового 
перевыполнения непло-
хие. Иа С М Р (геиподряд) 
освоено 27579 тысяч ру-
блей вместо плановых 
27481 т. р. и (собствен-
ные силы)—23772 тысячи 
рублей вместо 23718 т. р. 
В августе предстоит ос-
воить на С М Р 3010 ты-
сяч рублей. выполнить 
линейные работы—27 км. 
Потокам № 2 и 5 пред-
стоит. соответственно 15.8 
и 16 километров трубо-
проводов. 

Работу необходимо на-
чать с первого же дня 
месяца. не откладывая, 
тем более, что месяц не-
легкий — часть техники 
будет отправлена иа убо-

ходнмо также 500—640 
кубометров грунта для от-
сыпки трассы, нужна от-
сыпка в объеме 20 ты-
сяч кубометров потоку 
.V- 3, потоку .V- 5 — за-
движки. засыпка.. 
Судя однако по выступ-
лениям представителен 

этом не делая для реше-
ния проблемы, не думаем 
о перспективе. Хорошую 
услугу оказал трест ко-
операторам, продав мм 
башенный кран, в то вре-
мя как гот нужен строи-
телям — сегодня на шко-
ле в Болыиетархоно кран, 
который хронически без-
действует из-за поломок 
—старый. Без башенного 
крана невозможно и стро-
ительство 78-квартнрного 
дома в Мариуполе... Но, 
если башенный кран мож 
но. скажем, взять н арен-
ду. то вот кирпич... Мно-
гие организации в Мари-
уполе и е ю районе гото-
вы помочь нам со строп-
материалами дли коопе-
ративных домов, в част-
ности обеспечить кирпи-
чом с нужном КОЛИЧ1Ч.ТВО. 
И горисполком ко всех 

«Одного желания 
мало...» 

потоков, особых проблем, 
нет, а те. что есть, похо-
же, разрешимы. По край-
ней мере, тревоги но по-
воду выполнения задании 
ни у кого из присутствую-
щих не прозвучало. 
Т Р Е В О Ж Н Ы М было вы-
ступление заместителя 
управляющего Н. М. Во-
ронцова. который прямо 
заявил о том. что в тре-
сте больше разговоров— 
меньше конкретных дел 
в направлении собствен 
ного строительства. Идут 
нездоровые разговоры 
вокруг строительных по-
токов 13 и 14. в то 
время как они приносят 
тресту прибыль. 
— С о всех трибун гово-
рим: жилье, жилье... а 
потока Л» 10 для треста 
будто и не существует — 
ни бульдозера, ни экска-
ватора там. па объектах 
сегодня — люди простаи-
вают, со снабжением что-
то непонятное. 
Сегодня срочно нужно 
изыскивать фонды на 
строительство капиталь-
ною жилья (двух 16-этаж 
ных домов). В связи с 
этим строительством 

всплывает масса вопро-
сов. нх надо решать всем 
сообща. До сих пор мы 
научились лишь красиво 

вопросах идет нам на-
встречу. За кубометр дре-
весины в Донецкой и Рос-
товской областях нам 
предлагают одну тысячу 
штук кирпича, а в Крас-
нодаре — до десяти ты. 
сяч. Но где этот лес? Его 
туда никто не отправля-
ет. Ни КТП 9. ни УПТК 
•тот вопрос не решают п 
не хотят его решать. 
Что касается свай для 
кооперативного дома, то 
они действительно есть, а 
вот завезти их на строй-
площадку нечем—УМ-19 
вот уже год обещает по-
слать на стройку «длин, 
номера но... Нет до сих 
пор и обещанных трубо-
укладчика , бульдозера. 
В августе откроем фи-
нансирование и можно 
Приступать к строитель-
ству. за подрядчиком де-
ло не станет, однако и 
трест, ого подразделения 
должны повернуться, на-
конец, к строительству 
жилья лицом, будь оно в 
Нижневартовске, Мариу-
поле или еще где. Стро-
им для своих же работ-
ников — для себя, и од-
ного желания мало — 
всем надо делом зани-
маться добросовестно. 

Материалы подготовила 
Л. Т О К А Р Е В А . 

С аппаратного совещания 
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П Р О И З В О Д С Т В О Саа-
дапием семи месяцев 

коллектив треста спра-
вился. Несмотря иа это. 
обстановка на трассе сло-
жилась серьезная: прошед-
шие дожди затормозили 
работу: ие справляется 
даже "с недельным зада-
нием — четыре километ-
ра — СТУ. стенды, мож-
но сказать, не работают. 

СТРУКТУРА. Дейст-
вующая сегодня ор-

ганизационная структура 

треста соответствовала 
тому периоду, когда пред-
приятие имело большие 
объемы работ, когда вы-
делялись фонды- — было 
централизованное снаб-
жение. В настоящее вре-
мя объемы работ умень-
шаются, колеблются. На-
чальники потоков ие в 
состоянии заниматься во-
просом комплектования 
объемов работ из-за не-
достатка времени и зна-
ния сегодняшнего «рын-

ка». Руководство треста 
предполагает создание 
двух монтажных управле-
ний с разделом место-
рождений иа сферы влия-
ния предположительно: 
Хохряковское, Тюменское 
—Самотлоре кое. Ершов 
с кое. 

С предложениями по во-
просу создания новой ор-
ганизационной структуры 
треста обращаться к ру-
ководству треста 

Г. М А К С И М О В А 



Ответы на вопросы, 
поступившие Н. И. Рыжкову 
по его отчету 28 съезду КПСС 

В адрес ТОВ. Рыжкова Н. И. поступило 597 вопр 
сов от 485 делегатов XXV I I I съезда КПСС. Ниже 
публикуется небольшая часть вопросов и 
прозвучавших с трибуны съезда. 

Суть вопроса: Почему 
Вы нн в какой степени 
не реагируете но тревогу 
первого Съезда шахте 
ров в г. Донецке по от 
ставке Правительства? 

Ответ: В числе требо 
ванпй шахтеров есть воп-
рос об отставке Прави-
тельства. На мой взгляд, 
к этому надо отнестись 
так. что каждый волен 
высказывать свою точку 
зрення. Л решать такие 
вопросы надо исходя из 
интересов общества и го-
сударства. взвесив все 
• за» и «против». 

Суть вопроса: О закреп, 
ленни кадров в строи 
тельстве, условиях и оп. 
л а те нх труда, взанмоот 
ношениях с кооператива. 

Ответ: В настоящее 
время Провнтельство 
СССР рассматривает 
проект постановления «О 
мерах по подготовке и 
закреплению квалифици-
рованных кадров в стро-
ительстве», в котором 
предусмотрены меры, на-
правленные на закрепле-
ние кадров в строитель 
стве, улучшение нх про 
изводствеиных и быто-
вых условий, высвобож-
дение женщин с тяже-
лых и вредных работ, 
обеспечение строителей 
жильем и на решение 
других вопросов. 

Вопросы оплаты труда 
решаются новым Зако-
ном С С С Р «О предприя-
тиях в СССР» , где пред-
приятиям и организациям, 
в том числе и строителям, 
предоставлены все права 
в определении систем оп-
латы труда независимо 
от форм собственности 
и методов хозяйствова-
ния. При этом установ-
ленные ставки и оклады 
являются гарантирован-
ным минимумом и могут 
увеличиваться в зависи-
мости от доходов пред-
приятий без каких-либо 
ограничений. 

В этом году средняя 
месячная заработная пла-
та в государственных 
строительных организа-
циях составила 303 руб. 
ля по итогам пяти меся-
цев (3 место среди ос-
новных народнохозяйст-
венных комплексов). У 
строительных кооперати-
вов за этот же период 
она равнялась 399 руб-
лям. 

С начала 1991 года ус-
ловия оплаты труда в 
государственных органи-
зациях и кооперативах 
будут выравниваться пу-
тем перехода к единой 
системе налогообложения 
(45 процентов от при-
были), введения единой 
системы цен. когда для 
государственных органи-
заций. как и для коопе-
ративов. будут приме-
няться регулируемые и 
договорные цены, расши-
рения прав государствен-
ных организаций в фор-
мировании и расходова-
нии средств на оплату 
труда. 

Вопрос: Ваше отношение 
к денежной реформе. 

Ответ: Мне уже неод-
нократно приходилось вы-
сказываться по этому 

[редложения о прове-
дении денежной реформы 
обычно увязывают с ре-
шением двух задач: со-
кращением платежеспо-
собного спроса населения, 
накоплений во вкладах и 
других видах сбережений, 
а также изъятием нечест-
но нажитых денег тене-
вой жономнки. На осно-
вании опыта проведения 
денежных реформ в про-
шлом мы пришли к 
убеждению о нецелесооб-
разности осуществления 
такого рода мероприятий. 

Опыт проведения де-
нежных реформ в России 
и в С С С Р (1924. 1947. 
1901 годы» свидетельст-
вует о том, что без сба-
лансирования финансов, 
обеспечения равновесия 
спроса и предложения по-
ложительный результат 
от проведения реформы 
достигнут не будет, а 
сложная ситуация в сфе-
ре денежного обращения 
может быть в короткое 
время воспроизведена, 

Возможные меры но 
изъятию неправедно на-
житых накоплений, кото-
рые обычно предлагают-
ся. вряд ли дадут аффект, 
поскольку эти накопле-
ния. как правило, обра-
щаются в недвижимость, 
драгоценности и др. По-
этому дельцы теневой 
экономики в значитель-
ной степени избегут по-
следствий реформы и ос-
новная ее тяжесть ляжет 
на трудовые слон населе-
ния. на их трудовые сбе-
режения. На это, я счи-
таю, нам идти нельзя. 

Суть вопроса: О реше 
иин, предоставляющем 
представителям высших 
эшелонов власти Союза 
право хранить деньги в 
иностранных банках. 

Ответ: Таких решений 
не было и. по данным 
Минфина и Внешэконом-
банка. занимающихся во-
просами расчетов в ино-
странной валюте. таких 
счетов нет. 

Суть вопроса: 1. Просим 
дать оценку деятельности 
министерств и нх руково-
дителей. 2. Какими вн 
дятся министерства в зав-
трашнем дне? 

Ответ: Деятельность 
министерств и других ор-
ганов государственного 
управления нельзя отде-
лять от общих результа-
тов работы народного хо-
зяйства страны. 

Министерства, по наше-
му мнению, должны быть 
преобразованы в струк-
туры. наиболее полно 
соответствующие новому 
характеру рыночных от-
ношений в экономике. 
Численность министерств 
существенно уменьшится, 
радикальным образом бу-
дут преобразованы нх 
функции. Одновременно 
будут преобразованы 
функции и состав цен-
тральных экономических 
органов. Предложения по 
этому поводу в настоя-
щее время Правительст-
вом подготавливаются. 

Вопрос: Давало лн Пра-
вительство указание при-
держать продажу легко. 

до повышения цен, 
почему сократилось выде-

на легко, 
•обили в теку-

щем году и продажа их 
населению? 

Ответ: Правительство 
СССР никаких указаний 
задержать продажу авто-
мобилей не давало. Ха-
рактеризуя состояние дел 
по данному вопросу в 
стране в целом, следует 
признать, что в текущем 
году положение с удов-
летворением спроса на 
легковые автомобили сло-
жилось крайне напряжен-
ное. Это связано, глав-
ным образом, с тем, что 
в последние годы допол-
нительные мощности по 
нх производству не вво-
дились. промышленность 
перестраивалась на вы-
пуск новых моделей. В 
результате выпуск легко-
вых автомобилей практи-
чески не растет. 

В то же время умень-
шена на 20 тысяч штук 
поставка автомобилей на 
экспорт. Полностью пре-
кращено выделение авто-
мобилей для служебных 
целей министерствам и 
ведомствам. 

Вопрос: Сколько време. 
ни необходимо возглав-
ляемому Вами Правитель, 
ству для вывода страны 
из экономического кризи-
са? 

Ответ: Концепция пра-
вительства определяет 
переходный период в 
сроки 1990—92 годы. 
Этот период рассчитан 
на стабилизацию эконо-
мики и включение рыноч-
ных рычагов, которые 
должны дать результаты 
по переводу экономики в 
новое состояние, повыше-
ние ее эффективности. 

Суть вопроса: Прошу 
ответить. сколько было 
сокращено (ликвидирова-
но) министерств и глав-
ков в период с 1985 по 
1990 год? 

Ответ: Упразднены и 
реорганизованы 39 союз-
ных органов государст. 
венного управления. На 
их базе образованы 14 
министерств и ведомств 
СССР , 4 общестроитель-
ных министерства С С С Р 
переданы в Р С Ф С Р . 

Суть вопроса: Почему нн 
Вы, нн товарищ Горба-
чев М. С. не прислали 
приветствие I съезду шах. 
теров в городе Донецке? 
Когда будет дана отстав 
ка тов. Щадову? 

Ответ: В работе съезда 
шахтеров принимал уча-
стие и выступал замес-
титель Председателя Со-
вета Министров С С С Р то-
варищ Рябев Л. Д.. кото-
рый высказал на съезде 
позицию Правительства 
С С С Р к рабочему движе-
нию. 

Министр угольной про-
мышленности товарищ 
Щадов М. И. работает в 
этой должности с 1985 
года. Верховным Сове-
том С С С Р вновь утверж-
ден министром. 

Правительство С С С Р 
считает, что все беды и 
трудности, сложившиеся 
в этой отрасли. нельзя 
полностью поставить толь-
ко в его вину. Эти труд-
ности, особенно в соци-
альной сфере, накаплива-
лись длительные годы. 

Суть вопроса: Коммуни-
стов Тюмени беспокоит 

отсутствие программы раз 
вития топл"вно • энерге-
тического комплекса За" 
иадиой Сибири па 1991 
1992 годы. Что ждет 
трудовые коллективы З а . 
падной Сибири? 

Ответ: Госплан С С С Р 
завершил разработку 
«Программы развития 
социальной инфраструк-
туры Западно-Сибирского 
нефтегазового комплекса 
на 1991 — 1095 годы и на 
перспективу до 2005 го-
да». Эта Программа на-
правлена для рассмотре-
ния в Совет Министров 
Р С Ф С Р . Тюменский и 
Томский облисполкомы, 
а также заинтересован-
ным министерствам и ве-
домства»». 

В 1990 году сокраще-
ны объемы работ, выпол-
няемые организациями 
Мнннефтегазстроя СССР , 
на строительстве произ-
водственных объектов 
нефтяной и газовой про-
мышленности. В связи с 
этим в ряде районов Тю-
менской области дейст-
вительно складывается 
напряженная обстановка с 
использованием рабочей 
силы. В этих условиях 
Миннефтегазстрою С С С Р 
предложено в кратчайший 
срок принять решитель-
ные меры по развитию 
баз строительной инду-
стрии и наращиванию 
строительства собствен-
ными силами объектов 
непроизводственного наз-
начения (жилых домов, 
школ. детских садов, 
больниц и др.) в Запад-
ной Сибири, что позво-
лит задействовать часть 
высвобоя;дающихся строи-
телей. 

Суть вопроса: Ответ, 
ственность за неудачную 
борьбу с пьянством н ал. 
коголнзмом. 

Ответ: Действительно, 
антиалкогольная кампа-
ния оставила о себе в це-
лом недобрую память, хо-
тя морально и встряхну-
ла общество. заставила 
его лишний раз посмо-
треть на свое лицо. 

Я работал секретарем 
ЦК КПСС, когда нача-
лась подготовка мер по 
борьбе с пьянством и ал-
коголизмом. Она велась 
достаточно серьезно. Что 
получилось на практике, 
всем хорошо известно: 
долговременная програм-
ма превратилась в кам-
панейщину. свернувшую 
намеченные меры, по-
влекшую за собой всплеск 
самогоноварения, спекуля-
ции, токсикомании и нар-
комании, вырубку вино-
градников. Все это усу-
гублялось ежегодными 
многомиллиардными уда-
рами по и без того дефи-
цитному бюджету. Про-
тивники этой кампаней-
щины. и я в том числе, 
неоднократно ставили во-
прос о се вреде, однако 
потребовалось несколько 
лет, чтобы всем стало яс-
но. что такими путями с 
пьянством и алкоголиз-
мом бороться нельзя. 

Должен сказать, что, 
конечно, ни в этом, ни в 
каком другом случае, 
когда мои позиции в той 
или иной мере расходи-
лись с мнением других 
членов Политбюро, я не 
перекладываю ни на кого 
свою долю ответственно-
сти за положение в на-
родном хозяйстве страны. 

МИР НАШИХ УВЛЕЧЕНИЙ 

В выходной за город 
Сколько людей — столь-
ко характера . сколько 
характеров — столько 
увлечений. Но есть увле-
чение. на котором схо-
дятся люди самых рвзных 
характеров — кажется и 
общих интересов то у 
них быть не Может, а 
ЙОТ... 

Забыты телевизор, рыбал-
ка, книги... — впереди 
два выходных дня за го-
родом, на природе. на 
свежем воздухе. одним 
словом, в саду - огороде 
— Чем вас привлекает 
загородный участок зем 
ли?—обращаюсь к Алек-
сандру Несмашному, за-
ыестителю начальника 
КТП-8 с двухлетним ста-
жем любителя-огородни-
ка. 

—Да просто интересно 
своими руками вырастить 
урожай, смотреть. как 
все всходит. зеленеет... 
Там и отдохнешь, н пора-
ботаешь. 
— Как урожай? 
— Первый — в позапрош-
лом году, слабенький. В 
прошлом — уже ничего: 
восемь ведер ' помидоров 
собрали, картошка, зе-
лень. В этом году ожида-
ем хороший урожаи, осо-
бенно картофеля. 
— Почему именно в этом 
году хороший? 
—Сажали долго н нудно, 
и новым способом. 
— Что за способ, если не 
секрет? 

— Секрет 
— Сейчас вы свое сво5од-
ное время нроводнт.: в 
саду, а до него? 

В основном дома —чи-
тали. чодилн гулять всей 
семьей, сидели у те.н-ин-
аорв. Сейчас всей семье») 
на огород, даже сын — 
небольшой. по Помогает 
поливать. 
— У вас теплица? 
— Есть, правда, первый 
год. В ней —зелень, 
клубника. 
— Если не ленить-
ся, то все. будет ра-
сти. — вступает в раз-
говор начальник КТП-8 
Серге»'» Михайлович Кух-
тиков. — посмотрите ка-
кие огороды по соседству 
— у Летовальце в ы х . 
Зверка, там все растет, 
даже облепиха. А поем 
трите у Анны Антоно. 
ны Ивахненко — настоя-
щий дендрарий 
—Сергей Мн 
как вы относитесь к это-
му увлечению? 
— У меня есть участок 
тоже на Савкино. но по-
ка работать на нем не-
возможно, нужна допол-
нительная отсыпка. Как 
только ее сделаю. так 
займусь участком, преж-
де всего поставлю теннис-
ный стол... 
—То есть, хотите совме. 
стить сразу два удоволь 
ствни. вернее, увлечения. 
Ну что ж. хорошего вам 
урожая. И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

УГОЛОК РОССИИ. Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ . 

Поздравляем! 

Коллектив комплексного технологического потока 
1ення № 7 поздравляет с Ю Б И Л Е Е М со дня рожд< 

БЕЛЯКОВУ Анну Мироновну и А Р Х А Н Г Е Л Ь 
С К У Ю Анну Александровну. желает им бодро-
сти и оптимизма на долгие годы, внимания н люб-
ви окружающих, добра н счастья! 

О ОБЪЯВЛЕНИЯ 

12 августа на базе отды-
ха «ХУТОРОК» состоит 
ся гулянье — праздно 
ванне Дня строителя н 
Дня физкультурника. 
От поселка Магистраль 
автобус отправляется в 
8.30, от треста —в 9.00. 

Начало праздника в 10 
часов 30 мни. 

В отделе быта СУ-18 
имеются двух- пятимест-
ные путевки в Адлер 
(семейный отдых), заез-

ды на 20 дпей — с 12 по 
31 августа и с 1 по 20 
сентября. 

Просьба к работникам 
Подразделений (треста, 
всем, кому необходимы 
места в детские сады 
(.\р 41 «Мишутка». .V 57 
«Березка» и «Гнездыш-
ко» — Савкино) для де-
тей в возрасте с 3 до 7 
лет. за получением путе-
вок обращаться в отдел 
быта СУ-18 до 1 сентяб-
ря 1990 года. 

За редактора И. Г. БАТЯЕВА . 
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ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУГ .ОПРОВОДСТРОИ 

О Б У С Т А В Е ПРЕД-
П Р И Я Т И Я в < вн (и с 
пересмотром органн.га-
ционнон структу ры 
Трс-с та, необходимо 
Ш.'ргЧ'МО феТЬ Уг 1.1 и 
.)|к;1ири)1Тил. В н п о 
поЛДу г пункты о СШ 
Дании будущих улраи-
леННЙ со своими сне-
гами;. ОбОрОТНЫМИ 

средствами. 

Предполагается иа ба-

не КТП 7. В создание 

ми }ыч еамосгоятель-

С пресс-конференции • 

Первые шаги новых Советов 
В городском Совете со . 
стоялась встреча журна-
листов с депутатами, пред-
седателями депутатских 

С. В . СЕЛЕЗНЕВ . 
—Сегодня еще рано го-
ворить о результатах ра 
боты Советов, но она ве-
дется но тем направлени-
ям. что изложены в Дек 
ларацнн о городском Со. 
вете и его намерениях. 
Это и решение жилищной 
проблемы, и создание 
предпринимательства. и 
укрепление советской 
власти, как политической 
системы. 

ВОПРОС . Сколько у нас 
в городе промышленно 
строительных кооператн 
вов. н какой процент ра . 
бот они выполняют по от-
ношению к государствен 
ным предприятиям горо. 
да? 
С. М. С И В А Ш , и. о. за 
ведующего промышленно 
экономическим управлени. 
ем. 

— Если говорить о ко-
оперативах. видом дея-
тельности которых явля-
ется строительно-мснтаж 
ная работа, то таких ко-
оперативов — половина 
нз всех имеющихся, сей-
час идет регистрация ужо 
четвертой сотни строи-
тельно - монтажных ксо 
перативон. Какой объем 
работ выполняется от го-
сударственных предприя-
тий — пока еще нет уче-
та. Сейчас кооперативы 
многенанравленные. На-
пример. Белорусское объ-
единение — коммерческое 
предприятие музыкально-
го общества, а одним из 
видов его деятельности 
является ремонт и строи-
тельство. И надо сказать, 
что такие предприятия 
широкого спектра наибо-
лее жизнеспособны. 
ВОПРОС . Он больше на 
перспективу: с учетом то-
го. что республики ведут 
разговор о суверенитете, 
а наш регион в общем то 
состоит из людей приез 
жнх, то, если республики 
начнут «шутить» с брони-
рованием жилья, с отме 
ной общесоюзных законов, 
будете ли предпринимать 
какие-либо шаги, чтобы 
удержать кадры на уров-
не стабильности? 
С. В. СЕЛЕЗНЕВ-
—Дело в том, что у нас 
концепции города, как едн 
ного целого, пока еще 
нет — это будет к ноно-
му году. Сегодня же мы 
определили только основ-
ные его параметры: чис-
ленность. скажем. 320 
тысяч, и направление ра-
боты с населением —регу-
лирование роста его чис-
ленности или снинсенин. 
то есть, баланс населения 
и территории. 
Мы не исключаем отток 
ветеранов. отток ра-
бочей силы для работы 
за границей. Весь этот 

комиссии, руководителями 
Совета, ответившими на 
ряд вопросов представи-
телей прессы. 

комиссий, руководителями 
татьсн и функциониро-
вать с учетом того, что 
население города должно 
быть не более 320 тысяч 
человек. 

Поэтому сегодня, допус-
тим. решение любого рес 
пуб.ыканского Совета о 
запрещении бронпрокз. 
ння жилья на ее террито-
рии больше тревожит не 
город, а промышленность 
и тех. кто имеет там к пир 
тиры. Поэтому данный 
вопрос уместнее задать 
руководителям промыш-
ленных ведомств — что 
вы намереваетесь делать, 
чтобы удержать своих 
людей, которые еще се-
годня живут в балках, 
вагеичнка.ч н в городе 
таком некомфортном. Для 
того, чтобы они работали 
на ваших предприятиях? 
А Совет п данном случае 
может н должен способ 
етвевать только тому, 
чтобы не разрушалась 
гармония промышленно-
сти. чтобы не разруша-
лись те ее отрасли, кото 
рые способствуют жизни 
людей на данной терри-
тории. 

В. П. ТИХОНОВ , заме-
ститель председателя го 
родского Совета. 

—Сложно предсказать, 
как дальше будут разви-
ваться события. Я думаю, 
что мы придем к тому, 
что обезличено жилье не 
будет, то есть, оно будет 
собственностью граждан, 
и. в частности, на прош-
лом заседании иреаидну 
ма мы рассматривали по. 
нрос о продаже жилья, но 
президиум пришел к вы-
воду. что не продавать 
его нужно, а передавать, 
ведь, если человек прора-
ботал всю свою жизнь, 
постоянно от зарплаты 
отчисляя на жилье —он 
уже дважды окупил его. 
ему же предлагают спи-
рал его выкупить. 
Сейчас создана комиссия, 
которая разрабатывает ме-
ханизм этой передачи -
ведь люди живут в раз-
ных условиях, имеют раз 
ный стаж работы — с гем, 
чтобы выйти на рынок 
жилья и иметь позмож 
ность купить его. 
Ш. Я. М И Н И Х А Н О В , 
председатель жнлищно-
бытовон комиссии. 
—Дело в том. что есть 
единое действующее в 
стране положение. где 
четко, ясно сказано, что 
каждый должен иметь од-
ну свою квартиру или 
дом, то есть, если речь 
заходит об обмене жилья 
здесь однозначно — по 
лучить в собственность 

две квартиры человек не 
.МОЖеТ. Остро СТОИТ .(Т01 
вопрос н Нижневартовске 
— человек уезжает н Ме-
гиои, Лангепас... а брони 
рует квартиру в Нижне-
вартовске. Такого жилья 
здесь много, люди ис-
пользуют его вплоть до 
извлечения нетрудовых до-
ходов, и Совету надо ре-
шать этот вопрос неодно 
зиачно. 

С. В. СЕЛЕЗНЕВ . 
— Вопрос все гаки был к 
Совету - беспокоит ли 
пас возможный запрет 
бриищювання? 
давайте вернемся к Дек 
ларацнн - там есть та 
кал фраза, что Совет нн 
«сре-сует не всякая .няню 
мика. не всякая промыт 
лепноеть. а лишь та. ко-
торая направлена на удов-
летворение нужд люден. 
П. если оттолкнуться от 
•того тезиса, то сегодня 

у нас мы видим сочета 
ние государственной эко-
номики, которая в основ 
ном занимается разруше-
нием территории, и эко-
номики предприниматель-
ской. свооодной, которая 
обеспечивает жизнь людей, 
то есть. Совет будет очень 
беспокоить вопрос жилья, 
касающийся людей, рабо 
тающих в тех отраслях, 
которые именно обеспечи-
вают полнокровную жизнь 
населения города. 
ВОПРОС . И всетакн вер 
немея 1С первоначальному 
смыслу вопроса. Допус-
тим. Верховный Совет,* к 
примеру, Украины при 
мет решение запретить 
бронирование, то есть, 
нас. проработавших на 
севере десять пятнад 
цать лет, лишат квартир, 
которые нам принадлежат, 
заступиться ли за нас го 
родской Совет каким-либо 
образом или нам надо бу 
дет немедленно покидать 
работу и ехать туда? 
С. В. СЕЛЕЗНЕВ . 

— А как вы представляе-
те механизм этого заступ 
нпчестиа? Я. например, 
не представляю. 
B. И ТИХОНОВ . 

А есть ли смысл обсуж 
.дать вопрос чисто теоре 
тическнй? 
C. В. СЕЛЕЗНЕВ . 
— Но Верховный Сонет 
Украины уже обсуждает. 
Из теории он может пе-
рейти в практику. Здесь 
речь может идти только 
о переговорах между рес 
иубликами, а не между го-
родским Советом и Вер 
ховным Советом Украи-
ны. 
ВОПРОС . В городе в пос-
леднее время произошла 
перетасовка магазинов, 
пример — «Руслан» н 
«Людмила», и не только. 
По проспекту Победы, на 
пример, все магазины из 
меннлн свое прежпее наз-
начение. Какая-то бес-
смыслица. люди чувству 
ют дискомфорт, теряется 
привычное — к чему уже 

приспособились. Кто и и 
будь сможет объяснить 
какой смысл в этой пере 
тасовке? 

B. И. ТИХОНОВ . 
В большей степени этот 

вопрос мне кажется поже-
ланием на будущее 
учитывать такие иомен 
ты. как сохранение тра-
диции соразмерение Дей-
ствий с интересами жите 
лей города. Л1ы Должны 
принять .«то как руковод-
ство к действию. Сегодня 
состоится встреча с неф 
тяинкамн и, я считаю, 
главным вопросом будет 
вопрос о передаче ур ;» 
го|К»ду. Сейчас готовим:я 
решение исполкома .. сои 
даннн управления но тор 
говле в городе — сепгдьл 
I о род ил ведомственного 
становится народным, го 
ро,юм Совета. II в первую 
очередь не должна «'•кик 
ведомственной торговля. 
Процесс сложный, но он 
идет. 

ВОПРОС . Усиленными 
темпами застраивается 
набережная, создаются 
новые микрорайоны нз 
шсстнадцатнэтажек. Воз 
ле тех, что у «Кедра», в 
сторону старого Вартоп 
ска строится большой 
спортивный магазин, в то 
время как нет большого 
продовольственного. Ког 
да будут думать о разме-
щении магазинов, а не о 
перетаскивании их? Вон 
рос, конечно, больше об 
ращен к торговым пред 
приятням. 

C. В. СЕЛЕЗНЕВ . 
— И опять та же самая 
ведомственность. Торгов-
ля должна стать город-
ской. соответственно и ма-
| а зшш. тогда будет ре-
шаться вопрос о профи 
ле, направлении того или 
иного магазина, н решать-
ся этот вопрос будет в со-
ответствии с интересами 
жителей города. То есть, 
.мы должны решить воп-
рос с нефтяниками 0 б ухо 
де от ведомственности и 
торговле. Н тогда решать, 
что разместится в обще-
ственном центре,- который 
вводится в пятнадцатом 
микрорайоне, будет город-
ской Совет. а не заказ-
чик-. во всяком случае, 
конторы орса и других 
организаций в нем 
не должно сыть, 
как это сейчас пла-
нируется заказчиком. 11(1 
«тому вопросу и рол и Ди у м 
принял решение. 
ВОПРОС . Возможно ли 
регулирование цен на 
рынке? 

С. В. СЕЛЕЗНЕВ . 
— В прошлом году преж-
ний состав Совета рас-
смотрел этот вопрос и 
принял решение о регули-
ровании цен. и результа-
те все лето в городе поч-
ти не было нн овощей, нн 
фруктов. Сегодня дело об-
стоит иначе. Наше 
направление — на при-
влечение в город продав-

цов с товаром. Оно дает 
свои реальные плоды. 
Сегодня у нас овощи сто-
ят дешевле, чем в Минске 
и столько же, сколько 
в Москве, мясо дешевле, 
чем в Москве и столько 
а.с. сколько в Куйбыше-
ве. То сен», новая поли 
тика Советов дала свой 
первый результат. Даль-
ше может быть только 
улучшение, поскольку сии 
жечше цен ведется путем 
заманивании продавцов в 
город. создания им 
удобств — наметили стро-
ительство разного рода 
холодильников, онощехра 
нн.шщ. раскрепощение 
магазинов создание в 
Ксиочьеба.'а - магазин гла 
кенства магазинов. созДл 
ние определенных конце 
раТинов. В торговой доме, 
например, кооперативное 
предприятие намеревается 
построить свой магазин. 
ЧТобЫ привозить и ирода 
вать товар. 

В областном же Совете 
продолжается политика 
регулирования цен воле-
вым путем — с установ-
лением максимальной 
«планки», причем эти 
нормы спускаются п на 
наши территории. 
ВОПРОС . В июле в го-
роде хорошо было с мяс-
ными продуктами, будет 
ли так продолжаться или 
это связано с чем-то? 
С В. С Е Л Е З Н Е В . 

-Связано с летними от-
пусками горожан, выездом 
их за пределы города. Я 

боюсь, что при такой слож-
ной обстановке в стране 
ним очень трудно будет 
удержаться на Таком уров-
не. как сейчас. Две неде-
ли назад я был на сове-
щании председателей Со-
нетов, которое собирал 
Ельцин. В Туле. Ярослав 
ле. например, сейчас вы 
дается на квартал но 350 

500 граммов крупы, 
макаронных изделий. Се-
годня наш Совет кон 
тролнрует и торговых 
предприятиях остатки ио 
этим видам продуктов, и. 
если эти остатки начнут 
снижаться или покажут 
динамику к снижению, 
очень круто будем разго-
варивать с товарищами, 
которые отвечают за эти 
вопросы. в тоже время 
оказывая им всяческую 
помощь. 

В. П. ТИХОНОВ . 
На днях здесь бы Кв 

председатель Совета из 
Воркуты, по ее словам с 
продуктами здесь лучше, 
чем у них. за исключе-
нием спиртного н сахара. 
Если рассматривать наши 
фонды, то за полугодие 
они уже перекрыты на 
тридцать процентов, но па-
до сказать, что н распре-
делены они непропорцио-
нально. так за полугодие 
фонды ио сахару пере-
орали. а если смотреть 
ио годовым — выбрали 
половину. 

НЫХ предприятии, ос 
танин за людьми ту 
же очередность на жн-
Л1кг. автомашины и 
и рочее. I -орган И ,.ацн ч 
долл.'на произойти в 
и-ченпе третьего кьэр 
тала текущего года 
к зимнему строительно 
му сезону предприя-
тие должно определить 
свою структуру. 
К началу нового года 
на собственный баланс 
будет переведен под 
\оз и Большетархово. 

В О П Р О С . Есть решение 
Совета Министров о том. 
что четырнадцати горн 
дам, в том числе и Тюме-
ни, выделяются дополни-
тельные фонды на плодо 
овощную продукцию. А 
сможет ли Нижневартовск 
но этому постановлению 
что-либо улучшить для 
себя? 

С. В. С Е Л Е З Н Е В . 
— Я не иерю в эти реше-
ния. Не может быть ком 
мерчоских отношений, кро-
ме разовых, между тер 
риториями. они .могу г 
оыть между государства 
ми или в условиях гос» 
дарственного диктата, ко. 
да нее тос\ 1ар тт-иное. 
Н о сегодня у нас п о ю 
нет — на пути к рынку и 
при согласии, скажем, со 
юзпого правительства « 
основными Положениями 
программы -пятьсот дней • 

— это постановление не 
будет реализовано, тако 
по мое мнение. 
В О П Р О С . Закладка ово 
щей на знму как будет 
проходить у нас? 

Н. А. Е В Т У Ш Е Н К О , де-
путат. 
— На I августа депутат-
ской группой проведена 
проверка складских поме-
щений иа десятом кило-
метре. ведется их ремонт. 
До 20 августа склады 
должны сдать. В конце 
августа снова будет про-
ведена проверка - как 
и что заложено на зимнее 
хранение. 

Урсы и орсы ведут рабо-
ту но своим договорам. П 
Сонет со своей стороны-
управление потребитель 
ского рынка и некоторые 
договорные отделы испол-
кома также ведут работу 
по заключению договоров 
на поставку в город ово-
щей и фруктов для па 
кладки на зиму. Ну. а ре-
зультаты работы мы унн 
дим осенью 
ВОПРОС.Есть ли п городе 
беженцы, особенно с Кан 
каза? 

С. В. СЕЛЕЗНЕВ . 

— У меня на приеме был 
одни человек. Он обра 
тнлея по вопросу о ком 
иенсации ::а разгромлен 
иую квартиру в Паку. 
Сейчас юристы решают 
этот вопрос, реализуй 
постановление правитель-
ет на. 

В О П Р О С Будет ли соз 
дан в городе коммерче-
ский магазин по продаже 
спиртного? 

В. П. Т И Х О Н О В . 
— В этом направлении ве-
дется работа, но мы 
встретили неожиданное 
негласное и достаточно 
ожесточенное сопротивле-
ние, с чьей стороны — н< 
известно, нет фактически 
конкретных лиц. поэтому 
даже и фамилий не наз-
вать. но все наши пред-
ложения по этому вопро-
(Продолжение на 2 стр.). 



Первые шаги новых Советов 
(Окончание. 
Начало на 1 стр.). 

су. как в вату провали-
ваются. и магазин не от 
крыт вот уже в течение 
полутора месяцев. Хотя 
ест и люди готовые это 
сделать н есть желание 
Совета организовать тор-
говлю ио принципу: •ры-
нок— о» . то есть у спеку 
лян та спиртное стоит 25 
рублей, в коммерческом — 
20 рублей и так далее. А 
пока открытию магазина 
оказывается сопротивле-
ние по всем линиям. 
ВОПРОС . Я понимаю на 
сколько это сложно и все 
такн в перспективе — 
есть ли возможность по-
ставить беженцев на ка-
кой то медицинский учет, 
жилищный, у нас их много 
нерегистрированных онн 
какие-то растворенные в 
пространстве? 
В. II. ТИХОНОВ . 
— Сейчас чернобыльцы и 
афганцы объединились в 
союз. Это территориаль-
ное объединение — Лан-
геиас, Мсгион и другие 
близлежащие города. В 
союз вошло около двух 
тысяч человек, но сегод-
ня нет статуса беженца, 
есть только конкретное 
постановление о «•ликвида-
торах- и тех. кто выселя-
ется из этой зоны органи-
зованно. оно регулирует 
отношения местной влас-
ти и данных людей. Ду-
маю .что с гуманизацией 
нашей жизни вопрос по 
чернобыльцам, самостоя-
тельно выехавшим отту-
да. будет решаться более 
позитивно, по это. види-
мо. вопрос завтрашнего 

дня — сегодня требовать 
от трудовых коллективов 
гуманности, внимания к 
ним. например, в вопросе 
жнлья. трудно. Насчет 
«ликвидаторов* и органи-
зованно выселившихся с 
зараженных земель есть 
постановление Совмина, 
предусматривающее меди 
цннское наблюдение за 
ними и открытие специ-
альных магазинов. Его 
надо выполнять. 
ВОПРОС . В какой ста-
дии выполнения принятое 
сессией решение но нашей 
печати? Что сделано за 
это время Советом, для 
того, чтобы у него был 
свой орган печати? 
В. П. ТИХОНОВ . 

— К любому решению 
«приделываются чьи-то но-
ги» — никогда бумага 
сама по себе не будет ра-
ботать. Поэтому более 
конкретно все-таки от 
ветит на данный вопрос 
Александр Павлович Но-
вопашнн — редактор бу-
дущей газеты. 
A. П. Н О В О П А Ш И Н . 
— Четвертый день, как я 
отозван из отпуска, и на-
чинаю вплотную занимать-
ся вопросом организации 
газеты, чтобы в середине 
сентября появился пер-
вый номер нашей город-
скоп советской газеты. 
Вопросов масса, по каж-
дому приходите»! начинать 
с нуля, ибо постановление 
исполкома, которое было 
принято н нюне, сегодня 
не реализовано даже на 
двадцать процентов. 
B. П. ТИХОНОВ . 
— Коснусь еще одного во-
проса - ато возможной 
судьбы газеты «Ленин-

ское знамя-, Я хотел бы. 
чтобы журналисты знали, 
что. если газета с нового 
года прекратит свое су-
ществование. — а у меня 
есть такие опасения. —то ио 
чьей это произойдет вине. 
Положение таково: в от-
ношении бумаги мы наш-
ли доброе решение — то 
же самое количество ее 
в будущем году Делить 
поровну с «Ленинским 
знаменем». То есть, воп-
рос пока решен Нонопа-
шниым в Тюмени одно 
сторонне, со стороны ре-
дакции гизеты «Ленинское 
знамя» он не решается— 
и редактор, и замести-
тель редактора в отпуске. 
А. П. Н О В О П А Ш И Н . 
—Хочу добавить, что ту 
часть воиросов, которую 
я должен был решить как 
председатель комиссии по 
гласности, решена — .что 
вопрос о дальнейшей под-
писке на «Ленинское зна-
мя». По данному вопросу 
я неоднократно вел пе-
реговоры с начальником 
областного агентства Со 
юзпечать, городской Со-
вет направил гарантийное 
письмо, но для оконча-
тельного решения вопроса 
необходимы и другие дан-
ные по газете, что в ком 
нетенцин руководителей 
редакции 

С. В. СЕЛЕЗНЕВ . 
— Я хочу сказать, что та 
тенденция, которая звуча 
ла; Сонет давит, не пус-
кает, лезет... ио отноше-
нию к городской общест-
венно - политической га-
зете совершенно не имеет 
под собой почвы. К иму-
ществу газеты Совет не 
имеет никакого отноше-

ния — она самостоятель-
но функционирует на го 
су дарственном имуществе. 
И если I азега прекратит 
свое су шествование. то Со 
нет не имеет к этому ни-
какого отношения. 
ВОПРОС . Есть ли новые 
политические движения в 
городе, намечаются ли, 
н какие у них программы? 
В. П. ТИХОНОВ . 
— Как я понял, это каса-
ется вопроса взаимоотно-
шений нового Совета с хо-
зяйственными руководите 
лямн города, Сонета и го-
родского комитета партии, 

особенно после выхода из 
КПСС ряда депутатов, а 
также взаимоотношения 
городского и районного 
Советов. 

По истечении двух меся-
цев с начала деятельно-
сти нового Совета, когда 
появились какие-то вопро-
сы, мы решили пойти на 
контакты с хозяйственны-
ми руководителями пред-
приятий города. Для на-
чала пригласили их на 
встречу, но приглашение 
было проигнорировано, 
пришли заместители, тре-
тьи лица. ИТР — руково-
дители отделов. Тем не 
менее, следующая встре-
ча состоялась но вопросу 
подготовки к зиме. До-
стигнута договоренность с 
нефтяниками но ряду 
пунктов, возникших при 
передаче Жилкомхоза го-
роду. 

Состоялась встреча с 
председателем, замести-
телем районного Совета. 
Здесь достигнуто полное 
взаимопонимание. Эта 
встреча положит начало 
нашему сотрудничеству. 

Взаимоотношения с го-
родским комитетом пар-
тин. Состоялся ряд неофи-
циальных встреч с темп 
товарищами, которые, как 
мы предполагаем, могут 
претендовать и баллотиро-
ваться на пос т первою 
секретаря горкома пар-
тии. Состоялась встреча 
с Тимошковым Юрием 
Ивановичем, достигнута 
договоренность, что г> 
родскои комитет партии 
выходит с предложением 
о регистрации городской 
партийной г а з с- т ы. 
и есть предвари-
тельная договоренность о 
регистрации общественно-
политической организации, 
каковой является город 
екая партийная органи-
зация, то есть, предпола-
гается. что она будет за 
регистрирована в город-
ском Совете, как и все 
общественно - по.шти ч е 
скне организации. Достиг-
нуто понимание того, 
что мы должны стремить-
ся вместе работать на бла-
го горожан, и политиче-
ские разногласия нам ие 
должны в этом мешать, 
вопреки слухам о. якобы 
имеющейся в Совете дис-
криминации по партийной 
принадлежности, что не 
имеет под собой никакой 
почвы. 

В Совете будет работать 
руководителем секретариа-
та Верни Сергей Семено-
вич. являющиеся сейчас 
секретарем горкома пар-
тии. Сегодня эта партия 
у нас в городе самая мно-
гочисленная. 

Относительно других объ-

еднпс-пий. Функцнс ннреел 
ли в городе иолнтйзиро 
ванная организации - - об-
щество избирателей, а 
также общество граждан 
• ы.н инициативы В нас-
тоящее время',, видимо, в 
сВНзп с летними канику-
лами работа затихла. Ьу-
дсм надеяться, что « ни 
Продолжат свою деятель-
ность. 

Что касается каких-либо 
партии. Есть у меня лич-
но намерение оказать со-
действие тому, кто будет 
готов заняться созданием 
городской партийной ор-
ганизации «Демократиче-
скаи партия России». Ру-
ководителем ее является 
Галкин Николай Ильич. 
Я думаю, что д е м о к р у ч 
ческие движения, котоА » 
появятся в городе. долЛг 
аы слиться в движение 

Де мок ратич еска л Рос -
сия». На днях в 
м е с т и о й газете 
появилось выступление 
Коновалова, он пытается 
критиковать это движение. 
Но нельзя основываться 
только на Заявлении о 
намерениях. ведь есть 
еще и политическая плат-
форма ;»того движения. 
Она заявлена при его соз-
дании в период предвы-
борной кампании. Прог-
рамма «Демократической 
России» для России —ос-
нова. политический ориен-
тир. 

Это программа межрегио-
нальной депутатской груп-
пы. многие положения 
которой были реализова-
ны в решении российское 
съезда народных депут 
тов. 

Удивительное — рядом 
База ГСМ— горячая точ 
ка даже в состоянии по-
коя. Обеспечение пожар-
ной безопасности — свя-
тая святых этого объекта, 
во всяком случае. так 
казалось до знакомства с 
базой ГСМ в Савкино. На 
самом зке деле ее терри-
тория скорее походила на 
му зей противопожарных 
.жепонатов. 

Вот труба, которая, — по 
словам начальника кон-
трольно - ревизионного от-
дела В. Ю. Лившица, 
ставшего на некоторое 
время нашим гидом. — 
предназначена для охлаж-
дения стенок- резервуара 
с горючим в случае, ес-
ли... сами понимаете. Тру-
ба ухоженная — каждый 
год ее красят, но самое 
удивительное, что она ни 
с чем не соединяется, так. 
сама по себе, вокруг тер 
риторни... 

Или вот еще. Между дву-
мя резервуарами стоит 
противопожарное устрой-
ство, впечатляет высота. 
Ну очень впечатляет, 
только вот все время ка-
жется. что чего-то здесь 

У Н А Ш И Х К О Л Л Е Г 

Нужны 

новаторы 

Заводу блочно-ком-
плектных устройств С С О 
«Сибкомплектмо н т а ж» 
предстоит расширить ас-
сортимент выпускаемых 
товаров народного по-
требления. Здесь объяв-
лен конкурс на разработ-
ку лучших образцов этой 
дефицитной продукции. В 

не хватает. Оказывается 
действительно не хвата-
ет... огнетушителей, на 
втором — тоже самое. 
И все время почему-то 
представляешь, но никак 
не представишь — борь-
бу с огнем — эти устрой-
ства высятся в пятнадца-
ти метрах от одного ре-
зервуара и в стольких 
же от другого. если, 
допустим, заранее знать, 
к; о г д а загорится... 
тогда эти устрой-
ства можно спасти. 
А вот экспонат на сооб 
разительность: стоят ре-
зервуары — рядом с ни-
ми лесенкн, такие... по 
спирали — все выше и 
выше... Параллельно ре 
зервуарам — лесенки. 
Ио лесенкн кончаются, 
резервуары тоже... «Ин-
тересно. как здесь дела-
ют замеры горючего или 
открывают люки для ох-
лаждения — спрашивают 
любознательные. — ведь 
лесенки и резервуары, 
там, наверху, ничем не 
соединяются?». И тут же 
находятся сообразитель-
ные — «Онн и не соеди-
нятся, нет площадок*. 

За территорией следую-
щий раздел—«монумен-
тальный ». Здесь всего 
один экспонат — прибор 
для измерения отпуска 
горючего. в народе — 
счетчик. Совсем недавно 
сгал экспонатом — за-
муровали его. как поло-
жено экспонату в той 
емкости, где он .монтиро-
ван, заварили крышки 
сверху и снизу. 
Говорят, плохо скроен, 
да ладно сшит — горю-
чее нз него вытекает, 
прокладку .менять надо, 
но не подберешься — 
все запарено, зато на-
дежно — никто не уне-
сет. Сейчас электрока-
бель к нему новый про-
кладывают, за этим де-
лом здесь крепко сле-
дит — каждый год его 
прокладывают, как толь-
ко автомашины изотрут 
колесами очередной. Уже 
н траншею вырыли для 
него — сантиметров трид-
цать глубиной— говорят, 
копать надо глубже, а 
чем тогда на следующий 
год заниматься? 

И. ГРИГОРЬЕВА . 

Самые 

добрые 

пожелания 
Немного грустно бы-
ло в этот день и само-
му виновнику — на 
чальнпку СУ-18- Киму 
Эдьвсвнчу Литвине ко-
му, Восемнадцать лет 
он работает в системе 
треста. 

— Восемнадцать лет 
пролетели, как один 
год. как-будто я толь-
ко вчера пришел на 
работу, — говорит 
Ким Эльвович. 
А если говорить о сфе-
ре его деятельности, 
то не слишком она 
благодарная н. пожа-
луй, самая сложная, 
силы и энергию от-
нимает сполна. Его 
обязанности — ус-
тройство быта, пита-
ния трассовиков, и их 
Семей. 

Многое сделано за го-
ды работы Кимом 
Эльвовнчем и коллекти-
вом. работающим под 
его руководством. До-
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нем может принять уча-
стие любой работник объ-
единения. С такой инте-
ресной информацией зна-
комит читателей газета 
^Трибуна монтажника» 
(г. Тюмень). 

Подобные конкурсы 
проводились и раньше. 
Но па этот раз активнее 
стали сами рабочие. Вы 
ше стал и уровень пода-
ваемых предложений, 
практически каждое нз 
которых содержит доста-
точную информацию для 

выполнения изделия. Но 
пока вопросы решены да-
леко не все. Так что кон-
курс продолжается. 

Сохраним 

природу 

В штатное расписание 
треста «Севертрубопро-
водстрой* с апреля меся-
ца нынешнего года введе-
на должность инженера 
по экологии. сообщает 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

газета «Трасса» (г. На-
дым). Во всех подразде-
лениях назначены ответ-
ственные за внедрение 
природоохранительных ме-
тодов строительства га-
зопроводов. а в инструк-
таж по технике безопас-
ности включен и раздел 
ио экологии. Одиннад-
цать инженерно - техни-
ческих работников трес-
та уже прошли курс обу-
чения в городском эко-
центре, на очереди — ра-
бочие. 

статочно заглянуть в 

поселки Магистраль 

или Савкино. здесь 

есть все необходимое 

—от магазинов и ме-

дицинских учрежде-

ний до учреждений 

бытового обслужива-

ния. Конечно, не всег-

да все шло гладко, но 

главное в том. что ру-

ководитель за всеми 

планами, цифрами, бу-

магами видит людей, 

живет их заботами. 

Коллектив пожелал 

Киму Эльвовичу хоро-

шего здоровья, всего 

самого доброго на за-

служенном отдыхе. 

В. СИДОРОВА , 
начальник отдела 

кадров треста. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

В салоне-магазине спец-
одежды треста организо-
вана продажа молочной 
продукции подсобного хо-

зяйства Большетархово. 
Завоз продукции в ПО-
НЕДЕЛЬНИК. СРЕДУ. 
ПЯТНИЦУ, 
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Простои 

поневоле 

Рядом с бревенчатым 
старым зданием сель-
ской школы в Больше-
тархово строится нова/1 
—Десятилетка. Брига-
да каменщиков Алек-
сандра Николаевича 
Подольского из КТП-
10 ведет кладку иер-
вого этажа. По сегод-
ня здесь тишина уже 
третий день. 
— Кран и часа не ра-
ботал. сломался — го. 
ворит бригадир, — 
сейчас бы первый этаж 
уисе заканчивали. -
Кран очень старый, не 
раз его еще придется 
ремонтировать. 
13 бригаде недоумева-
ют. почему его отпра-
вили сюда, а не тот. что 
был на строительстве 
школы Л» 17 — сейчас 
бы и вопросов не было. 
А гак догадки разные 
строятся о местонахо. 
жденнн рабочего крана 
чуть ли не производст-
венный детектив... Че-
го еще нет. но необхо-
димо для продолжения 
строительства, гак это 
цемента и плит пере-
крытии. 

О Б С У Ж Д А Л О С Ь НА К О Л Л Е Г И И 

О зарплате и о налоге 
Иа заседании коллегии 
Мнннефтегазстроя СССР 
рассмотрены вопросы, сре-
ди которых— о налого-
обложении фонда оплаты 
труда по итогам работы 
за I квартал 1990 года. 
Коллегия отметила, что в 
ряде объединений, органи-
заций и предприятий в 
текущем году резко сни-
зилась эффективность 
труда, допущен значитель-
ный опережающий рост 
заработной платы. Поэто-
му только по итогам ра-
боты за первый квартал 
текущего года придется в 
целвм »о отрасли пере-
числить в бюджет более 
32 миллионов рублей. 
Тем самым усугубляется 
неблагополучное финан-
совое положение целого 
ряда производственных 
подразделений, отвлекают-
ся денежные средства, не-
обходимые для решения 
социальных проблем. 
Из всех организаций на-
ибольшие приросты зара-
ботной платы, повлекшие 
увеличение соответствую. 

щих платежей в бюджет, 
допущено в ССО Обьтру-
бопроводстрой — 12,3 
миллиона рублей или 33,3 
процента от общей суммы 
выплаченной но объедине-
нию заработной платы. 
Б эту сумму 11а первое 
полугодие свой «вклад» в 
размере 1268,8 тысячи 
рублен сделал и трест 
СТПС. Такая сумма оп-
латы труда подлежит на-
логообложенню. Наиболь. 
шип процент в ней сос-
тавляют выплаты по ли-
нейным потокам, в том чи-
сле: КТП М 1 — 27,3, 
КТП ЛЬ 2 - 30.4. КТП 
.V» 3 - 20.3. КТП .V 5 
— 170.2. КТП № 13—37.3 
тысячи рублей. 

Основной причиной по. 
добной бесхозяйственности 
в расходовании денеж-
ных средств является без-
ответственное отношение 
к экономической работе 
руководителей объедине-
ний и ряда организаций, 
ослабивших контроль за 
расходованном средств на 

оплату труда. Коллегия 
Министерства постановила 
обязать всех руководите-
лей разработать и 
.осуществить к о м п. 
леке мер по ликвидации 
непроизводительной выда-
чи заработной платы и 
компенсировать суммы на. 
логовых платежей но 
итогам первого полуго-
дии. Главному экономиче-
скому управлению необхо-
димо ежеквартально про-
верять суммы налоговых 
выплат и внести измене, 
ния в действующие усло-
вия поощрения руководя-
щих работников объеди-
нений. организаций и 
предприятий, предусмот-
рев лишение нх полно-
стью или частично всех 
видов премий в случае 
начисления дополнитель-
ных налоговых платежей, 
и в любом случае выпла-
ту поощрений производить 
за вычетом сумм, отдан-
ных в бюджет. 

Г. ГРИНЕВСКАЯ. 

В Ы П О Л Н Я Я П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н У Ю П Р О Г Р А М М У 

В подхозе Большетархово 
ЯЛАИЫ. Профсоюзная 

конференция показа-
ла. что особенно наболев, 
шим вопросом стал для 
коллектива подхоз в Боль-
шетархово. точнее средст-
ва. требующиеся на его 
содержание — те восемь-
сот тысяч, которые вкла-
дываются в хозяйство 
ежегодно. Предложения 
отказаться от подхоза или 
продать. передать его. 
видимо, не выход из по-
ложения после того, как 
в развитие его вложены 
миллионы, или это выход 
самый простой, предпри-
нять который никогда не 
поздно. 

Но есть н такой вариант 

СЕНОКОС. На высоком 
берегу Баха располо-

жился полевой стан кормо-
заготовнтелсй.В это ран-
нее утро повара хлопотали 
на «кухне -, механизаторы, 
ремонтники — у техно, 
кн. готовя ее к выходу на 
сенокосные угодья. Б этом 
году подхоз должен зато-

р АСТБИЩЕ. Летний 
животноводческий 

лагерь также расположен 
на берегу Баха. 
Вопрос: «Как дела?» — 
доярки, собравшиеся пос-
ле утренней дойки в ожи-
дании «Зари», встретили 
возмущенными возгласа-
ми: «Вы сами посмотрите, 
где коровы стоят», «Раз-
ве можно животных содер-
жать в таких условиях?*-. 
«Тридцать лет работаю 
дояркой, а такое впервые 

Было чему возмущаться, 
буренки топтались по ко-
лено в грязи—загон прев-

П 

—скооперироваться с дру-
гим предприятием для 
•дальнейшего совместного 
развития подсобного хо-
зяйства. 

Таким партнером мы ви-
дим коллектив ГРЭСа, ко-
торый в этом деловом со . 
трудннчестве выступит в 
роли заказчика, осущест-
вляющего все капиталь-
ное строительство, трест 
—подрядчиком. Задачи 
самого подсобного хозяй-
ства, я не говорю о выво-
де ею иа путь рента-
бельности, речь идет хотя 
бы о возможности окупать 
средствами от реализации 
продукции расходы на 
собственные нужды: заго-
товить 1200 топи сена. 
На сегодняшний день уло-

жено в стога 250 тонн, 700 
тонн скошенной травы лс. 
жнт в валках. Травостой» 
этом году хороший, масса 
в валках большая и частые 
дожди ие дают ей просох-
нуть, по словам и. о. дн. 

ратллся в сплошное меси-
во. Все это сказалось на 
здоровье животных и, ко-
нечно. на удоях — при 
переводе в летний лагерь 
среднесуточный надои сос-
тавлял десять килограм-
мов. сейчас в период 
обильного травостоя — 
шесть килограммов. 
Возмущением надои моло-
ка ие повысить — живот, 
иые требуют хорошего 
ухода, нормального содер-
жания, для этого и надо 
было принимать действен-
ные меры, а не ждать 
п рнезда руководнтелей 
треста, чтобы высказать 

товку кормов, оборот ста-
да. транспортные расхо-
ды. 
В этом году на развитие 
подсобного хозяйства 
ГРЭС предстоит освоить 
восемьсот тысяч, из них 
триста — на теплицы в 
Излучинскс. уже здесь 
трест предполагает высту-
пить в роли подрядчика на 
выполнение объема работ, 
заложенного в данную 
сумму. 
Продукция теплиц, также 
как и подхоза. при поло, 
жпгельиом решении воп-
роса. будет реализоваться 
коллективам обоих пред. 
прнятнй. 

В. МАЛЮГИН, 
управляющий трестом. 

ректора совхоза И. Е. Ра-
абе, — -»то единственная 
проблема нынешнего сено-
коса. 

Техника отлажена, пита-
ние хорошее. 

Р. ГАЛОЧКИНА. 
зам. председателя 
профкома треста. 

Им свое возмущение. Ведь 
для того, чтобы рядом с 
прежним загоном сделать 
новый — не нужны ни 
приказ, нн разрешение ру-
ководителей. а лишь при 
инициативе и желании са-
мих животноводов, при по. 
мощч руководства подхо. 
за нужно просто поста-
вить изгородь. А в хо-
зяйствах. где по-иастоя-
щему заботятся о новы-
шепни продукции, часть 
загона делают еще и под 
иавесом иа случай частых 
дождей, как в этом году. 

И. БАТЯЕВА. 

В Е С Т И С Т Р А С С Ы ? 

В ПОТОКЕ № 5 
В настоящее время ноток 
заканчивает строительство 
газопровода высокого дав. 
Ленин на К'С.1 -- оста, 
лось где-то полкилометра 
земляных работ и с-го не. 
нытаине. В .>то же время 
приступили к строительст-
ву трехкилометровой врез-
ки газопровода на ДНС-19. 
но пока работы задержи, 
ваются из-за техники, за-
пятой на продуктовроводе. 
Кроме того, па «тот объ-
ект нет еще НИР. види-
мо. появятся они. как и на 
КС.21. после сдачи объ-
екта. 

Сейчас в потоке в связи 
с летними отпусками ос . 
та лось около тридцати че-
ловек. Да н так числен-
ность его в последнее 

кр» ч.ч уменьшилась со 
110 до 70 человек Люди 
уходят в связи с низкой 
заработной платой, если 
это связано с уменьшени-
ем объема работ, видимо, 
их надо искать — сами 
они не придут. В трехстах 
метрах от нас проклады-
вают семисотку мегнонцы 
— объект рядом с базой 
Нашего потока. 
И вообще часть объемов 
мы могли бы сделать зн. 
мои. а не сидеть из-за от. 
сутствйя трубы. Конечно, 
продуктоироиод — перво-
очередной объект, но нам 
сейчас приходится идти по 
иолотам. 

В. ШКАРУПА , 
прораб КТП-5. 

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 
Прошло полмесяца, как и 
с головой КТП.5 сделали 
ремонт. Б зале, на кухне, 
в подсобных помещениях 
- чистота и порядок. Вре-
мя еще есть, но к прпхо. 
Ду рабочих у нее нее го го. 
во: сегодня па обед — 
борщ, курица с гарниром, 
салат из помидор. Все 
свежее, вкусное. Только 
молочных блюд здесь не 
увидишь. 

За месяц, что мы ра-

ботаем в этой столовой. 

говорит повар Лариса 
Ромашова, — сметана бы-
ла один раз. молока во. 
обще за это время не 
видели, даже кашу сва-
рить не можем В сто. 
ловой на Бе л озерке, где 
я работала до этого, мо. 
лочные продукты бывают 
постоянно, сюда их плохо 
завозят. Кстати, рис при. 
везли только сегодня. 7 
августа. Мы приступили к 
с .мене 18 июля, дали за-
явку на продукты (после 
ремонта здесь ничего не 
было) — в пей 22 наиме-

нования. до сих пор нет 
манной крупы, дрожжи 
привезли только сегодня, 
поэтому и выпечку делать 
Ие могли. 
Правда, нельзя сказать, 
что печеного совсем нет 
— к обеду бывают блин-
чнкн. лепешки, повара 
делают все возможное, 
чтобы как-то разнообра-
зить меню, но без необ-
ходимых продуктов ие все. 
гда это удается. 
Есть у коллектива пре-
тензии* и к ремонтникам 
из СУ-18 
— Как делали ре-
монт. — возмущаются 
они все разом. — в под. 
собном помещении во вре. 
мя дождя тоже дождь, а 
ведь у нас там хранятся 
продукты. Обращались с 
этим вопросом к замести-
телю начальника управ-
ления В. А. Королю, по. 
ка все по-прежнему. 

А на пороге осень, дож-
ди, да и сейчас они идут 
чуть не каждый день. 

В. Л И Ф Ш И Ц . 
начальник КРО. 
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И * РГ Д А К Ц И О Н Н О Й почты 

В воскресный день 
Д«ч СТрОИТе 1Я II День 

ф,1.п у.|Ь1 УрИН м1 рабОТНИ. 

|.н треста привели на ба-
,;Ц рТДЫ.\а ХУТОРОК»'. К 
нх ирнелду не далеко от 

озера уже готовились ниш. 
лыки, был организован 
оуфет. Л через некоторое 
кр.мя здесь начались 
спортивные соревнования. 
Особенно упорной была 
иорьба на волейбольной 
площадке, она шла меж-
ду тремя командами: 
ВТП-». СТУ и команда ил 
Савкино. Победили волей-
болисты потока. 
Мною болельщиков собра-
лось но.:ле команд пере-
тягивающих канат Сила 
оказалась на стороне 
команды студентов, рабо-
тающих в Савкино. Они н 
• перетянули* сборную по. 
сслка. 

П О С Л И Р А Б О Т Ы 

Не меньше было бо. 
лелыпнкон возле шахма-
тистов. На берегу озера, 
где местом действия — 
было само озеро, но гла-
ди то вырывались вперед, 
то отставали один от дру-
гого катамараны. 
Не скучали па празднике 
дети, вместе с НИМИ ба. 
бушкн. мамы и папы — 
«Веселые старты» назы-
вались соревнования, в ко-
торых участвовали семьи. 
Виды спорта — скакалки, 
мешки, в которых нужно 
бы ю пройти дистанцию, 
воздушные шарики, кото-
рые нужно было надуть и 
чем быстрее, тем лучше, 
бадминтон. 

О КАМЕНЕЦКАЯ. 
нешт. корр. 

По грибы, по ягоды 
Вот и прошла рабочая 

Неделя. 11 снова в суббо-

ту \ -.Дании треста семь, 

ими и поодиночке соби-

рается любители гримов и 

ягод. * Третьей охотой' 

плавал сбор «Ларов зеМ-

лисатсЛь Владимир 

Солоухин. Она увлекает и 

детей, н взрослых, тем 

более, что урожай и ле-

I у нынче богатый. XI и 

воздух тайги полезен по. 

еле городской духоты. 

Но самое приятное ожи. 

дает запасливых зимой — 

откроете баночку с три. 

оами под отварную рас. 

сыпчатую кнртошку. да. 

если еще выращенную на 

своем участке... Что мо-

жет быть вкуснее! Пожа-

луй. поде тать деликате-

сам и варенье из черники 

— к душистому чаю, за . 

паренному листьями лю-

бой таежной или садовой 

ягоды. 

Организовал эти поездки 
профком аппарата треста. 
Л ы.т несколько рецептов 
и советов нз книги «Тре-
тья охота*, может быть, 
они заинтересуют вас. 
- Хорошо прожаренные 
без лука и специй грибы 
плотно укладывают в сте-
клянную банку н залн. 
вают топленым маслом. 
Масло застынет и в 
>Т0М СОСТОИТ ВСЯ КОНССР-

вацни. Держать лучше в 
прохладном месте. Спо-
соб этот древний, при-
шел нз барских усадеб 
типа ларинской. Теперь, 
когда в ходу пастериза-
ции. вероятно можно 
обойтись без топленого 
масла и консервировать 
жареные грибы также, 
как консервируют любой 
компот». 

«Если принят!. четыре 

способа приготовления 

грибок, то есть: жарить, 

сушить, мариновать и 

солить, то маслята уча-

ствуют в первых трех 

способах, избегая одной 

только солки 

« . . Я понял, что и чес-

нок. и укроп, и смородин, 

ные листья только отшиб, 

ли бы естественный аро-

мат и вкус. Пахло бы уже 

не рыжиком, но чесноком 

н укропом*. 

«В сыроежки все :»то нуж-

но класть. у нее нет 

своего специального вку. 

са. который жалко было 

бы отбить специями •» 

«Молодые подосиновики 

(челыши) лучше всего 

мариновать, шляпки сред-

ней величины хорошо жа-

рить. старые большие 

грибы ДОЛЖНЫ ИДТИ В 

сушку. 

Что делать из суше-
ных осиновых и других 
грибов? Лучше грноную 
икру. Для этого хорошо 
помыть, варить в течение 
часа, но не переварить. 
Пропустить через мясо-
рубку. посолить но вку-

су, смешать с сильно 
прожаренным луком, до-
бавить порядочное количе-
ство растительного мас-
ла и по вкусу уксус, но 
очень немного. Можно 
чуть-чуть добавить и того 
крепкого отвара, который 
остался в кастрюле. Из 
остального обычно гото-
вит подливку к карто. 
фельным котлетам или 
любому мясному блюду. 
Лучше, если грибы изру-
бить тяпкой в деревянном 
корытце». 

И . Г Р И Г О Р Ь Е В А . 
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* п Поздравляем! 
с юбилеем со Дня рож-
дении Наталью Михай-
ловну КОВАЛЕВУ, же-
лаем ей всего самого 
лучшего! 

с Днем рождения и 
уходом на заслужен, 
ный отдых Надежду 
Дмитриевну СМИРНО-
ВУ, желаем ей добро. 

го здоровья и хороше-
го отдыха1 

с Днем рождения и 
уходом на заслужен, 
ный отдых Дмитрия 
Николаевича ДОЛИДО-
ВИЧА, желаем крепко, 
го сибирского здо-
ровья на Долгие годы! 

Коллектив СУ-18. 

С Е М Ь Я И Р Ы Н О К -

К а к с е м ь е выжить? 
Гуляет анекдот: 
«Некто с самого верху 

выступает на съезде на-
родных депутатов СССР. 

— Товарищи!— говорит 
он, — В прошлом голу мы 
были вынуждены повы-
сить розничные цены на 
водку н коньячные изде-
лия. но это никак не от-
разилось иа благосостоя-
нии советских людей. Уже 
в атом году мы повысили 
розничные цены на изде-
лия из золота и серебра, 
однако н это не отрази-
лось на с о з н а и и и 
советских людей. Те-
перь .мы планируем по-
высить цен» на некото-
рые продукты питлиия, 
при этом уверены, что 
новое иовышенне цен ни-
как- пс отразится на бла. 
госостояннн советских 
людей. 

1 о. юс из зала: 
— А вы их дустом не 

пробовали?..*. 
Ду стом нас еще не мо-

рили. что верно.то верно. 
.Зато сколько эксперимен-
тов провели ни нас, кро-
ликах. за минувшие семь-
десят почти три года! И 
военным коммунизмом нас 
душили, и новой эконо-
мической политикой за 
мапнвалн. и коллективи-
зировали нас. и инду-
стриализировали. и в пя-
тилетки запихивали, и До 
семилеток нх раздвигали, 
и за Америкой мы гна-
лись, и ускорялись, и за-
медлялись. и опять нын-
че ускоряемся, и в коопе-
ративы объединяемся, и 
на арендный славный под-
ряд нараснми клюем, и 
с проклятыми капитали-
стам и братаемся — не 
перечислить всего! А дус-
та не было, честно. 

Да и зачем он нужен, 
дуст, когда еще пара-
тройка экономических но. 
вацнй — и мы все-таки 
вымрем как первое в .ми-
ре общество беззаветных 
строителей величествен-
ного здания коммунизма!.. 

А вымирать ох как не 
хочется!.. 

Так. .может, бог с ним 
— величественным? Мо-
жет. не одно миллионно-
этажное к небу тянуть, а 
миллион одноэтажных но 
земле раскидать? Может, 
это станет дешевле? Мо-
жет. это скорее? Может, 
реалистичнее, наконец?., 
тут к месту приходят на 
память, всякие там ле-
генды о Сизифе, о Вави-
лонской башне, о разных 
умниках, которые то и 
дело на одни и те же 
грабли наступают — ши-
шкам счет потеряли. При-
ходит вес перечисленное на 
память, и немедленно та 
же память подсказывает 
красивое старое слово 
«доколе». Доколе за НАС 
будут решать, как НАМ 
жить? Доколе нас бу-
дут считать «человече-
ским фактором», а не 
людьми, суммой единиц, 
а не суммой единственно-
стей? Доколе экспери-
ментаторы всех цветов и 
мастей станут проверять 
на нас своп революцион-
ные теории да еще при-
крываться при этом тра-
диционно - лживо - дема-
гогическим «народ нас 
поддерживает»? Как в 
песне одной хо|ЮШей рок-
группы: «Вчера опять от 
имени народа у нас подо-
рожала колбаса...». 

Народ, вопреки мне 

чать телевизор, где на-
родные избранники иол-
дня с йеной у рта спорят, 
к примеру, какою цвета 
флаг повесить на сцену 
позади президиума, или 
еще о чем-ниоудь столь 
же актуальном, а потом 
в пять минут, устав от 
дебатов, принимают пяток 
новых «судьбоносных» :*а-
конов. Наши оывшне со-
отечественники, взираю-
щие на мать-родину из-еа 
«оугра», в последнее вре-
мя тоже полюбили да-
вать нам советы на тему 
•как жить дальше-'. Бог 
им судья, мы вольны их 
слушать или не слушать, 
но в одном они, по-моему, 
наверняка правы: в лег-
ком своем беспокойстве о 
том, что после многолет-
него вынужденного мол-
чания мы на радостях .мо-
жем заболтать дело. ю 
есть перестройку. И вер-
но: съезд такой. съезд 
Другой, съезд третий. 
..оиференцня там, конфе-
ренции сям, сессии не-
скончаемые... А может, 
кому-то выгодно. чтобы 
народ не безмолвствовал, 
а говорил, говорил, гово-
рил — мели. Ьмелн! —а 
тем временем этот кто-то 
оудет втихаря делать свое 
задуманное черное Дело'.' 
Может, это масоны ша-
лят? или. наоборот, пат-
риоты из «Памяти».'.. 

Ох, любим мы искать 
внутреннего врага, когда 
у самих все нз рук ва-
лится!.. Кулаки, троцки-
сты. зниовьевцы, врачи-
убийцы, диссиденты, ма-
соны, русофилы... Не на-
доело делить страну на 
«чистых» и «нечистых-? 
Не надоело рваться к ми-
крофону. чтобы заклей-
мить по второй общесо-
юзной телепрограмме 
•проклятых партаппарат-
чиков» за неправедные 
привилегии, например, а 
самим потихоньку эти при-
вилегии себе иод бок под-
гребать: н личные авто-
машины вне очереди, и 
путевки для себя и своих 
детишек в санатории быв-
шего нехорошего 4-го уп-
равления, н лечение * в 
оуржуйскои поликлинике 
того же управления?.. Та-
кое ощущение, что этим 
говорунам отнюдь не до 
державы. не до судьоы 
парода, а всерьез о топ 
судьбе Думает лишь сам 
парод, да «проклятые ап-
паратчики». которые все-
таки сочиняют какие-ни-
какие программы. 

Я — не экономист, я— 
всего .тишь писатель. а 
посему меня так же. как 
н читателей «Семьи», раз-
дражает пустая телевизи-
онная болтовня. легко 
подменившая заботу о де-
ле разговорами о той за 
боте, и у меня к Депутат-
скому корпусу, к родно-
му правительству и к сон-
му независимых от пра-
вительства экономистов 
возникают те же наивные 
вопросы, что звучат в 
сотнях инеем, приходя-
щих в эти летние нежар-
кие дни в «Семью», ко-
торую н волей судьбы ре-
дактирую. а значит, эти 
письма регулярно читаю. 
Вот почему и позволю 
заменить в дальнейшем 
нахальное «Я» на кол-
лективно-скромное «МЫ» , 
поскольку все, что хоте-

нию классика, • уже не .1 лоей бЖ выяснитй читйте 
безмолвствует, народ у нас 
так- разговорился, что 
иной раз хочется попро-
ситься К космонавтам в 
сурдокамеру и уж во 
всяком случае не вклю-

лям «Семьи», столь же 
волнует н меня — не 
только главного, прости-
те. редактора, а гражда-
нина. мужа. отца. Глав-
ное — отца. ибо -г и 
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этот мотив очень силен в 
письмах!— мы уже креп-
ко помучились, много пе-
ретерпели, а детям-то на-
шим как оудет? 

Ну. ладно, рынок. Про-
тив рынка нынче мало 
кто восстает. Рыночные 
отношения существуют 
столько, сколько жив че-
ловек, и нн одна социаль-
ная формация их не от-
менила. Даже в нашем 
тоталитарно - социалисти-
ческом оощестне рынок 
был всегда. И пусть он 
называло! колхозным или 
вообще «чернымг — ка-
кая разница! Он был н 
есть, он диктовал и дик-
тует цены, н регулировать 
его может только мили-
ция своими карательны-
ми средствами. Л1ы вооб-
ще любим всякое обще-
человеческое понятие ма-
лость идеологизировать, 
то есть оовешнвать тер 
мимами из лексикона 
«Краткого курса ВКН(б)». 
Скажем, реализм у нас 
обязательно — социали-
стический. плюрализм — 
тоже, рынок- вот — кол-
хозный. а теперь еще н 
регулируемый, лог с ним. 
реализмом, не до него 
сейчас, о рынке речь. Кто 
ею регулировать станет? 
Министерство финансов/ 
1 оскомцен V Госкомтруд? 
Комитет народного кон 
троля? МВД/ КГБ?... Лю-
бой мало-мальски гра-
мотный экономист скажет 
вам, что рынок — само-
регу .тируемая система, что 
регулирует ег0 голь, 
ко наличии товара, а все 
остальные «регуляторы' 
—от лукавого. С товаром 
у нас в стране напряжен-
но. это каждый знает, и 
что-то мы плохо пред-
ставляем себе рынок с 
пустыми прилавками. Что 
Делать — мы ж никакого 
рынка, кроме колхозного, 
в глаза не видели, посе-
му так завтрашний ры 
нок и представляем: 
длинные прилавки, зава-
ленные товарами, с од 
ной стороны — продавцы, 
с другой — покупатели. 
Простите нас за наив-
ность... Но мы привыкли 
и к другому: поскольку 
товар — у продавцов и 
его мало, то дерут они 
с пас пять шкур. Гак и 
будет? Нет. так не долж-
но быть, отвечают нам 
умные экономисты, для 
того и создается меха-
низм регулируемости. Это 
как же так? Это значит, 
приходит на рынок Некто 
и официально заявляет: 
помидоры нынче пойдут 
по три рубля за кило и 
ни копенки больше. (Это 
мы, глупые, опять пред-
ставляем себе колхозный 
рынок). А продавцы не 
хотят за три, продавцы 
хотят за пять. Как нх ос-
тановить? Поставить око-
ло каждого по милицио-
неру? Откуда столько ми-
лиционеров взять да зар-
платы для них?.. 

Ладно, шутки — в сто-
рону! НИ для кого не се-
крет, что все мы увидели 
в программе правитель-
ства прежде всег0 — по-
вышение цен. Да. там 
было еще и много друго-
го. но в глаза бросилось 
именно это — цены. По-
чему? Да потому, что дер-
жава якобы доплачивает 
нам за хлеб, молоко, мя-
со. мы в страшном долгу 
у Державы. Допускаем. А 
кто кому доплачивает за 
автомашины, телевизоры, 
мебель, холодильники. 

утюги, пылесосы — несть 
числа товарам, которые 
продаются по ценам, впя-
теро превышающим се-
бестоимость. Кто-нибудь 
посчитал, кто кому боль-
ше должен? И не надо 
нас уверять, что хлеб и 
мясо — «товары каждо-
дневного спроса». а авто-
мобиль — все еще рос-
кошь. а не средство пере-
Движения. Автомобиль — 
роскошь, черт с ним. но 
трудновато лопать хлеб 
не за столом н не на сту-
ле. хранить молоко за ок-
ном. а не в холодильни-
ке, или узнавать про пе-
реход к рынку не но те-
левизору. а нз плаката 
который мы несем на ^ 
монс грации. А то. что се-
бестоимость хлеба, мяса 

Я К Е " ^ « - х районах 
страны, в разных хозяй-
ствах - разная? А то 
«то наШ|| КОЛЛЕКТИВ 
НЫЕ хозяйства до "их 
"ор не могут. ,5. умеют 
вдосталь выращивать зер-

• а если и вырастет 
что то большое и сытное 
го ведь не сохранит „ 
государство вынуждеч о 
закупать его за гршпще Г 

ш , Г Г М Ы Т Ь л е ' Истра-
тили семьдесят .мил л нар 
Дов долларов на эти ц?. 

А ТО. что Три II Оо 

Цента пахотных з е м е Т 
находящихся в расиорн". 
женин Л И Ч Н Ы Х ™ 

С ? " ' Л а , о т '<еР*«Ье ьо 
процентов картофеля 30 
процентов овощен/27 яро 
Центов молока, ДО Ъо 
центов мяеа?..' лш п ! Г 
*вем. что рассуждаем не 
на государственном, а на 
обывательском уровне 
но и живем-то м ы ^ п . 
Дон. па том же уровне-
н а нам взять 1о1удамт 

венные мысли?! 
вательские таковы. 

не надо опять Т 
Р'«ть нас нашими шит,-
~ Д О Л П Ш н 

ве. может, державе стоит 
вспомнить- сколько она 

м задолжала? Тут н 
никому не нужные «вели-
кие стройки», н крутые 
повороты рек. и уто1уь\ 
шне в мелиорации мил 
лионы, н. кстати, оди 
триллион рублей. В10-
женный за тридцать лет 
В Село и не принесший 
нам никаких дивидендов. 
Давайте все поймем на-
конец. что „е уровень 
Цен определяет уровень 
нашей жизни. Ежу ясно 

-уР°вень жизни впря-
мую зависит от уровня 
производительности тру-
да. а тот. в свою очередь 
—от трудовых. природ-
ных и денежных ресур-
сов. имеющихся в нали-
чии. и от того, как мы 
эти ресурсы тратим. с 

пользой или без опой. Д 
как мы нх тратим — вот 
об этом и должна болеть 
голова у правительства. 

Конечно, цены тут — 
ие на последнем месте. 
Цены везде н всегда сти-
мулируют труд, предпри-
имчивость. бережливость, 
хозяйственность. Но объ-
явленное повышение цен 
приведет всего лишь к 
очередному перераспре-
делению — процессу, ко-
торым до сей поры' сла-
вится наша завоеванная 
п боях н труде Система. 
И это — ие рынок. Это— 
замена одних государст-
венных субсидий други-
ми. 

(Еженедельник «Семья». 

Продолжение в следующем 

номере). 
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С А М О Т Л О Р 

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О И огни 
ТРАССЫ 

Р А С П Л А Т А З А У С Л У Г И 
С 1 « г н т . р т н.'мчы 
С1СЯ ПОДПИСКИ 11.4 НерИ-

однческне издания ни 
НИЛ год. Д. III ИПД1ПК 
чнков не будет, «иди. 
МО. НеОЖНДИННОСТЬЮ по. 
ыышенне щи из Гиле, 
гы н журналы, носко, 
льку средства массовой 
информации сообщали 
об «том. 
Уиеличение подписной 
цены на издании сии. 
зано с увеличением 
платы За углу т . их до. 
станку и распростра-
нение. 
Плата за услуги 
увеличились в 17.5 ра . 

подписная цена, н а п р и . 

Мер. иа №31 V • II.!Ц-

стНй » у и л и ч и . К к ь ( О 

ру.'.л.Ч! ЛО 2 2 ру . . 

кон . ' I р уд • с 7 ру.) 

д о 13 р уб . 8 0 мл к. 

«16111.1.нос оГ.озрс пне -

- с 5 р уб . д о 15 рул, 

«".О коп. Газета < Ирпи-

д а » теперь будет о о 

н н . 19 руб . 9 2 кон. 

- Комсомольская прав-
да • — 1.4 руб. Ж) коп.. 
.!.у,шал ' (Ионек- — 
•'10 руб. НО кон. «Но . 
вый мир* 25 руб. 
20 кои 

Собственное мнение -

И ВСЕ-ТАКИ Я ВЕРЮ 
— Борис Яковлевич, 
расскажите о себе. 
— Рассказать о себе? 
— переспросил он и 
замолчал, а потом рас-
терянно сказал: 
— Вот. прожил век» 
жизнь, а рассказывать 

~нечего. 
Биография у Бориса 
Яковлевича Мелыш. 
чука — слесаря 
но ремонту электро-
оборудовании участка 
.№• 1 УМ-19 ничем не 
выдающаяся. просто 
всю жизнь честно ра . 
ботал. начиная с «ли-
хой годины» (имеет 
ввиду военные сороко-
вые годы) еще под-

ростком. А дальше как 
у всех людей его поко-
ления — учеба в ре-
месленном училище в 
Оренбурге, где он ро-
дился и вырос, служ-
ба в армии. Демобили-
зовался н обзавелся 
семьей. Обе его дочери 
сейчас закончили выс-
шие учебные заведе-
ния. 

—Сами не смогли с 
женой учиться. так 
хоть детей выучили. 
Сама (жена) все с 
внучатами возится, а я 
вот еще работаю. 
Совсем было собрался 
Борис Яковлевич в этом 
году на пенсию — 

шестьдесят стукнуло. 
Еле уговорили его ос-
таться в электроцехе, 
поработать, ведь здо-
ровье есть, бодрости не 
занимать—едва успева. 
ешь за ним следом ша. 
гать. Десять лет как 
не курит — стаж ку-
рильщика сорок лет. в 
молодости гимнасти-
кой занимался и до 
сих нор в нем что-то 
спортивное — сухо, 
щавый. подтянутый. 
Уговорил Бориса Яков 
левича его коллега по 
работе — Володи Си. 
зых. 

А тут еще двух ребят 
к нему «прикрепили* 

учить нх уму.разуму, 
на полдороги бросать не 
годится, надо до дела 
парией довести. 
II остался Мельничук 
на своем рабочем ме-
сте. 

—Хоть бы года два-
три еще поработал. -
говорит Владимир, — 
с .молодыми находит об-
щин язык. Наставни-
ком он обычно у труд-
ных ребят. Понимает он 
их. что..ти. Слушаются 
ребята его из уваже-
ния — ведь видно, ко-
гда человек классный 
специалист. В тресте 
Борис Яковлевич рабо. 
тает семь лет. а вооб-
ще в Нижневартовске 
живет с 1973 года. 
Разговор постепенно 
уходит в сторону от 

жизненных вех. от 
страстного увлечения 
рыбалкой в любое вре. 
мя года, от домашних 
дел и касается сегод. 
няшнего дня. событий 
в стране. 

— Перестройка, — за-
д у м а л с я Мельничук,— 
как я к ней отношусь? 
— да... в ожидании че-
го-то. а вернее, изме-
нений к лучшему. В 
тоже время на глазах 
надает производствен-
ная дисциплина. Н все-
таки я верю в Ельци-
на — он практик, он 
выведет республику из 
такого сложного поло-
жения. кат; сейчас. 

Выходит ваше поли-
тическое кредо — 
группа Демократичес-
кая Россия? 

— До хрущевских и 
следующих за ними 
времен для меня была 
единственной — ком-
мунистическая партия, 
п это было свято, по. 
тому что идеалом для 
меня был мой отец — 
коммунист, погибший в 
Великою Отечествен-
ную войну Еще в тс 
годы я как-то написал 
заявление о приеме в 
члены КПСС, но срав-
нив себя с отцом, по-
считал. что пока я не 
достоеи партбилета. 

— А сейчас... 

— Сейчас я за ту пар-
тию. которая будет ду-
мать о благополучии 
народа и страны, а не 
о своем собственном. 

Г. МАКСИМОВА . 

К августовскому совещанию 

Где вы, шефы!? 
До начала учебного года оставалась неделя. Наш кор-
респондент встретился с директором подшефной сред-
ней школы № 17 Г. Г. Шутовой и попросил ее рас-
сказать о готовности учебного заведения к занятиям. 

— Начну с того, как мы 
проучились год. Здание 
сдано было со значитель-
ными недоделками. Не 
прошло и года, как крас, 
ка снаружи здания начала 
осыиатьси и сейчас фа . 
сад школы, внешний вид 
ее просто непригляден. 
Внутри здания, с чем 
мы мучалиеь—раз в две-

трн недели нас обяза-
тельно затапливало — так 
это канализация. С этим 
вопросом мы обращались 
к субподрядной организа-
ции — специалистам,про-
водившим данную систе-
му при строительстве 
школы, при выяснении 
оказалось, что необходимо 
дополнительное строитель, 
ство станции для всего 
поселка Тепличного — 
это дело времени, у нас 
его нет. Трест пошел на. 
встречу, выделив по по. 
ловнне ставки заработ-
ной платы двум сантехни-
кам, и мы все-таки как-
то выходили из положе-
ния в течение года. 
(Далее, система отоплк-, 
ния. В отдельных кабн. 
нетах температура в зим-
нее время доходила до 
+ 8 градусов, были поры, 
вы труб, батарей. Весной 
мы получили предписа-
ние провести промывку 
системы. Это было вклю. 
чено в план шефской ра. 
боты треста, но на сегод-
няшний день это ие сде-
лансъ кое-где требуются 
сварочные работы. 
За год здание дало усадку, 
в результате где-то пере, 
кошены двери, где-то не 
закрываются рамы, фор-
точки. Своих сил. чтобы 
поставить все это иа ме-
сто, у нас нет — на об. 
служиваИне здания преду, 
смотрено всего полставки 
—это пятьдесят три руб-

ля на должность плотни-
ка и электрика одновре-
менно. Такого специалис-
та на такую заработную 
плату мы. конечно. не 
найдем. 
Трест плотника нам на. 
правил, но день он порабо-
тает н снова его отзыва-
ют в ноток. Вот и сейчас 
на четвертом этаже иол 
отремонтирован и все ос-
тальное. теперь бы плот-
ника на третий зтаж — 
где прибить, заделать, но 
начальник КТП-10 Алек-
сей Васильевич Еремин 
отозвал его в очередной 
раз. Четвертый этаж мо-
жно сказать отремонтиро-
ван вплоть до крыши, ко-
торая весной протекла, в 
результате затопило шесть 
кабинетов. Но остается 
еще три этажа, подваль-
ное помещение и акто-
вый зал. По словам А. В. 
Еремина ремонт в акто-
вом зале будет произво-
диться в сентябре, но сей. 
час до 1 сентября необхо-
димо сделать ремонт хотя 
бы на этажах. Сложно с о 
строительными материа-
лами — пришлось самим 
доставать краску, которой 
хватит всего лишь на два 
этажа, нет белил — ведь 
окна, коридоры также бы. 
ли покрашены некачест-
венпо. на один раз и те. 
перь все облезло, обше-
лушилось. 

Трест сдержал свое сво-
во. как и была договорен-
ность — 25 июля в шко. 
ле появились четыре шту. 
катура.маляра, но по 20 
августа они просидели 
здесь, так и не приступив 
к ремонту из-за отсутст-
вии материалов, которые 
не завезли на объект. На. 
ряду с подрядчиком свои 
строительные недоделки 
должны были довести до 

ума и субподрядчики: про-
вести контроль вентиля-
ционной камеры — век» 
зиму в вестибюле было 
холодно. В неудовлетво-
рительном состоянии на. 
ходится кабинет химии -
практически в нем невоз. 
можно полноценно пре-
поднести урок, нет слива 
для лабораторных работ, 
воды, нет подводки воды 
В кабинете биологии так. 
же нет подводки воды, не 
установлены раковины. 
Нет заземления в слесар. 
ной мастерской, поэтом} 
вести в ней учебный про", 
цесс мы не имеем права. 
Видимо.субподрядчики не 
собираются доводить свою 
работу до конца, поско-
льку они даже не отклик, 
нулись на наше пригла-
шение прийти с целью 
решения данных вопросов. 
Конечно, заработная пла-
та за всю эту несделан. 
ную работу или сделан, 
ную с браком выдана, и из 
финансовых соображений 
субподрядным организаци-
ям на этом объекте де-
лать нечего, но с мораль-
ной точки зрения, с чело, 
веческой — по отношению 
к детям... 

Непонятно и с компьютер, 
ным классом. Монтаж обо. 
рудовання ие ведется, не. 
сколько компьютеров с 
большими дефектами от. 
Даны в ремонт , то есть 
часть техники у нас, часть 
в тресте, трест в порядке 
шефской помощи обещал 
оборудовать этот класс, но 
ясно, что с сентябре он 
оборудован не будет, мы 
же должны с десятыми 
классами с начала учеб-
ного года уже проводить 
занятия в компьютерном 
классе. 

До сих пор не подключе-
ны у нас электроплиты в 
кабинете кулинарии, как и 
швейные машины в кабн. 
нете домоводства. В об. 
щем с 20 августа под. 

готовка школы к нача-
лу учебного года ведется 
силами трех штукатуров. 
Я не говорю. что наши 
шефы не заботятся о шко-
ле. Трест, например, изы-
скал десять тысяч рублей 
на оформление школьной 
столовой, десять тысяч 
выделило УТТ-2 на оформ-
ление военно-патриотичес-
кого зала, но направить к 
нам строительных рабочих 
транспортное предприятие 
не имеет возможности, 
так же. как и другие на-
ши шефы — гормолзавод 

и нижневартовский сов. 
хоз. Кроме того, они зна-
ют, что по истечении го. 
да — как бы гарантиро-
ванного срока —все выяс-
нившиеся дефекты стро. 
ительства должен выпол-
нять тот. кто вел строи-
тельство. 

Если бы мы не пронадея. 
лнсь иа конкретно обещан, 
ную помощь. поскольку 
была договоренность на-
чать ремонт с конца ню-
ля, то кабинеты отремои. 
тнровалн хотя бы силами 
родителей. 

И еще проблема — теле-
фонизации ШКОЛЫ. Вопрос, 
с которым я обращался но 
все инстанции: в УКС, 
трест, горисполком. Прак-
тически дозвониться До 
нас невозможно даже но 
рации. 

Проблем у нас много и не 
только с ремонтом зда-
ния. поэтому в нюне мы 

вынуждены были обратить, 
ся в постоянную комис-
сию по народному образо. 
ванню при горисполкоме. 
На сегодняшний день у 
нас не хватает тринад-
цать учителей, жилье нам 
никто не дает. Нас «за-
слушали, приняли к све. 
денню» — помощи ника-
кой. А на сердце еще тя-
желее стало от слов на. 
чальинка УТТ-5: «Галина 
Георгиевна, с января мы 
отчисляем в горсовет 45 
процентов от прибыли, 
как все предприятия. и 
можете к нам больше не 
обращаться нп с ремон-
том, нн с другими вопро. 
сами в материальном 
плане». 

Сейчас трудно иредста-
вить, как мы будем жить 
дальше, потому что бюд-
жет школы ие позволяет 
четырехэтажное здание 
привести в божеский вид. 
Да и разговор ведется не 
только в атом плане, а о 
том. чтобы и эстетично 
было, и удобно, и ирач. 
тнчно. Трудности большие. 
— Вы сказали, что не 
хватает тринадцать учите-
лей. это разумеется, от-
разится на учебном про-
цессе. 

—Он от этого не постра-
дает, так же как и уча. 
щнеся. Двойная нагруз-
ка ляжет на учителей 
это нх нервы. здоровье, 
время... 

— Галина Георгиевна, 
хотелось бы узнать ваше 
мнение насчет детских 
комнат — нужны ли они? 
Такая комната есть н в 
нашем поселке Магист-
раль. 

— В том виде. в каком 
они существуют сейчас, 
они не устраивают нико-
го. Конечно, мы создаем 
видимость, что делаем что. 
то для детей, но на у ров. 
не мягкой игрушки и ила. 
стилина привлечь подрост, 
ков. которые летом ша-
таются по улицам без де-
ла. они ие могут. В них 
занимаются малыши, уча. 
щиеся начальных клас-
сов. Если и создавать та. 
кие комнаты, то им иуж. 
но давать направленность 
для подростков. 
Детская комната в Ма-
гистрали? В общем.то она 
и не работала в течение 
года. Воспитатель зани-
малась всеми работами, 
которые ей поручали в 
СУ-18. то есть воспита-
тельной работой она не за . 
иималась. собственно поэ-
тому и уволилась. Здесь 
и наша недоработка. в 
зтом году с переездом мы 
самоустранились от сов-
местной работы. Сейчас 
идет разговор о создании 
в бывшей детской комна-
те филиала музыкальной 
школы. Родители, конечно, 
все—38. 

— А как вы относитесь к 
тому эксперименту. что 

был проведен в этом году 
в тресте я имею ввиду 
создание стационарного 
лагеря для подростков? 
— Лагерь — это велико-
лепно. Но первый блин не-
много комом — все-таки 
лагерь не был подготов-
лен. как положено. к 
приезду ребят. Вся орга. 
низацнн его началась 
спонтанно, как говорится 
она ура«. Надо отдать 
должное секретари! парт-
кома треста II. П. Янишев-
скому и председателю 
профкома Р. Н. АйДабо-
лову — >то их иннциати. 
иа. Но на будущее надо 
заранее готовиться к это. 
му. и советоваться с нами 
неплохо насчет кадров -
мы их заранее будем гото-
вить. А желающих и 
этот снортивно.трудовон 
лагерь было более ста 
человек. Отбирали по 
принципу спортивных на-
клонностей и в основном 
детей работников треста. 
Ребята очень довольны н 
отдыхом. и работой -
ведь через неделю все не. 

доразумеиии в организации 
лагеря утряслись. Считаю, 
что зря мы не бралн де. 
вочек — можно было бы 
проводить вечера, диско, 
теки. 

И еще одно предложение 
по организации отдыха 
подростков — организация 
спортивно . трудового ла. 
геря, так сказать, на вы. 
езде, как в седьмой шко. 
ле. Ежегодно они заклю-
чают договор с совхозом и 
отправляют в помощь хо. 
зяйству 150—200 чело-
век. Ну. а нам хотя бы 
пятьдесят человек отпра. 
нить и то хорошо, а ор-
ганизовать это можно, иа 
мой взгляд, на базе пио-
нерского лагеря «Самот. 
лор*. Отправить тех ре. 
бит. которые хотят и лю-
бят трудиться. Подумать 
надо. 

А в общем.то вот 
такие дела у нас. Наст, 
роение перед первым сен. 
тября не очень хорошее— 
все.такн хочется. чтобы 
дети пришли в уют. теп. 
ло и чистоту... 

Записало 
И. Г Р И Г О Р Ь Е В А . 



Палатки на берегу 
1]ом :»го был только тк. 
скс римк ит Двадцать два 
чилочишки и.» подшефш и 
школы -V 17 пропели и-г-
пьП месяц и ошртннно 
трудны и ЛН1 ере не ни ю.к. 
ныч берегах. а на берету 
реки Пах. 
Палатки установили у но. 
левого стана сснозагото. 
ьителеН. где-то в двухстах 
метрах от воды. Ехали • 
определенной установкой 

ра'юшть на с оюпс с с и 
тдыхагь. О том, как от-

с но рассказа.) и 

Подите, возле па-'Ю-
ток штанга и другие сна. 
ряды — здесь они не бы. 
ли липшими. 

А еще стреляли но 
мишени. 

Соревновались» кто 
Дальше и точнее бро» ИТ 

топор. 

— 1||ралп н шашни. 
•- Грибы собирали... 
НгрсОньая друт друга они 
стара ШСЬ информировать 
подробнее, а на нонрос 
поехали бы сюда, дон ус. 
тим. на следующий год. 
каждый, хоть коротко, но 
ныека.шл свое мнение: 
• да*, «конечно-, «здесь 
хорошо "... 
А о той. как ребята ра-
ботали, рассказал заме-

ститель директора подво-
за В П. Ланка. 
— Работали после обеда 
П" четыре часа ь день, 
правда в последние дни 
перед отъездом — боль-
ше. приходилось чаще 
порошить скошенную три 
ну чтобы она успела вы. 
сохнуть до очередного 
дожди, потом сгребали в 
копны Молодцы, хорошо 
ребята помогли. 
Начало доброму делу но. 
ложеио. II хотя забот у 
профкома треста с орга. 
НИЗаЦНеЙ лагеря хватало 
— впервые ведь работал 
стационарный лагерь — 
зато опыт уже есть. 
Ираида. есть мнение, что 
ребята загружены были не 
полностью — могли бы 
еще грибы собирать и 
сушить — нх принимают 
но цене 90 руб. за кило, 
грамм или веники вязать 
— а СУ 18 нх нрнннма. 
ют по 28 коп. за штуку... 
Мое личное мнение — се. 
покос — зто настоящая 
мужская работа. 
Фираи — веников не вя-
жет. 

И Г Р И Г О Р Ь Е В А . Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ . 

Семья и рынок 
(Окончание. 

Начало в Л» 32). 

Впрочем, что это мы -

все про цены? Сам нре 

зндент, одобрив вместе 

со своим Сонетом еще в 

мае программу нрани-

тельства. и июле в дни 

партийного съезда заявил, 

что реформа не может и 

не должна начинаться с 

повышения цен. Воисти-

ну прав В. И. Даль: хо 

рошан мысля приходит 

опосля... 

Но вот еще какие мыс-
ли у нас. неразумных, 
опосля возникают. Целый 
год народные избранни-
ки бел устали нрннимл 
ют законы, которые, ес-
ли не подходить к ним 
чохом, а ио строчкам рало, 
браться, что-то ие очень 
способствуют переходу к 
рыночной экономике, не 
стимулируют у нас — то 
есть у тех. кому эту эко-
номику копать! — рве-
ния повысить производи 
тельность труда. пред-
приимчивг.сть. хозяйствен-
ность и тэ дэ и та пи. 
Законы о налогообложе 
пин как предприятий, так 
и отдельных граждан со-
ставлены и приняты, на 
наш обывательский 

взгляд, для того, чтобы 
никому не дать зарабо-
тать. Старый н никем ие 
отмененный принцип «от 
каждого — по способно 
стям. каждому — ио тру-
д у у нас по-прежнему 
декларирован только в 
учебниках. Согласен, что 
существует много катего. 
рнй граждан, которые, увы. 
заработать на пристой. 
иую жизнь в рыночных 
условиях не смогут. Это--
ннналиды. старики, мате, 
рн.одиночкн и прочая, и 
прочая. Да. им Должно 
помочь общество — те. 
к-то может заработать. 
Правительственные прог-
раммы повышения пен-
сий, пособий малоимущим 
пока не слишком обиаде. 
•-кивают, Да и верно, отку-
да правительству взять се-
годня па них деньги? От-
вет. похоже, однозначен: 
только из печатного стан-
ки. а это к конвертируемо, 
стн рубля ие ведет. Из пе-
чатного сташш—дело тух-
лое. сне любому ясно, вот 
почему н придумана сис-
тема налогообложения, ко-
торая должна дать хоть 

Как семье выжить? 
какой.то минимум на го-
сударственные программы. 
Но позволим себе утвер-
дить: система >та аитиче. 
логечна. (.на построена не 
но упомянутому выше 
принципу. а по иному: 
• чем больше заработаешь, 
тем больше отберем ко-
торый к социализму ника-
кою отношении не имеет. 
1> процентов налога с до. 
ходов предприятий, еле-
еле отторгованные у пра-
вительства, настаивавше-
го на 55 процентах, —зто. 
заметим, тоже грабеж, как 
грабеж пятндесятннро-
центиые калош с доходен 
граждан. Нам могут воз-
разить но 50 процентов 
налога это с каких та-
ких доходов, каких таких 
граждан! А давайте под-
считаем. Вот живет семья, 
которую мы лас.киво зо. 
нем многодетной. Папа, 
мама п. например, десять 
детей. Мама, естественно. 
- -но хозяйству, а пана 
деньги зарабатывает. В 
подавляющем большинст-
ве елч чаев зарабатывает 
он. упираясь всеми рогами, 
еле.еле па хлеб с моло-
ком; «Семья» не раз и не 
два писала о многодетных, 
живущих далеко за чер-
той бедности. Сколько 
сегодня нужно денег, что. 
бы жить мало-мальски 
сытно, чтобы дети имели 
н рационе не только ка-
шу. но н фрукты, чтобы 
знал и они вкус конфет, 
чтобы не штопали до бес. 
конечности чулки и плать-
ишки? Сколько? Кто сос-
читает? Сто рублей на че-
ловека? Значит, папа дол-
жен заработать в месяц 
тысячу двести. А где он 
такие бешеные деньги 
заработает? Только в ко-
оператнве. в совместном 
предприятии. Но это — 
сегодня. А завтра, в уело, 
виих рынка, ста рублей 
на нос уже может и не 
хватить... 

А Закон о налогообло. 
-.Кении СДереГ с тысячи 

двухсот—двести, А даль, 
ню—больше, считайте са-

ми. арифметика несложная, 
хотя и грабительская. Н 
уж не говорю о моих бра. 
тьях-писателях, иных «-.по. 
днх творческих профес. 
сий». о труднгах-аренда-
торах. которым, к слову, 
кроме налога, приходится 
платить немало нигде не 
учтенных сумм... 

Кстати, если уж я пере, 
шел нечаянно с « М Ы » на 
' Я » , то выскажу чисто 
личное, наболевшее По. 
чему но всех странах ми. 
ра благотворительная дея. 
тельность отдельных граж-
дан и организации все. 
мерно поощряется, а у 
нас ее еле-еле терпят'.' 
Везде не облагаются па. 
логами не только суммы 
взносов в благотворитель, 
ные фонды и на благо-
творительные программы, 
но и определенные суммы 
сверх того, остающиеся у 
вносящего. — чтобы он, 
значит, больше на эту са-
мую благотворительность 
давал. Польше. значит, 
дашь больше у тебя оста, 
нетсн денег, которые не 
облагаются налогом. А у 
нас налогом не облагается 
лишь сама сумма, внесен, 
ная на благотворительные 
цели, а сверх нее- ни.ни! 
Да тут любой здравомыс-
лящий человек прикинет: 
так. поддержав сирот или 
Престарелых, я всю лгу 
сумму теряю, а если я ее 
себе оставлю, никому не 
пожертвую, то после" иа-
логов у меня от нее все ж 
чего-то останется. Не 
дам на благотворитель-
ность! 

Еще. кстати. Где и ког. 
да государство вводило ог-
раничения па благотвори, 
тельность? Мол. до сих 
нор — можно, а дальше 
—ни в какую. А наши 
законы, наше же мило, 
сердие опять регламентн. 
руют Нельзя преднрня. 
тия.м вносить на благотво-
рительные цели больше 1 
процента своей прибыли! 
А если оно всю прибыль 
хочет, к примеру, на дет-
ские дома отстегнуть? Не . 
льзя! 

Нам говорят: слишком 
сильна у нас втеневая 
экономика». чтобы всем 
позволить огульно зараба. 
тывать. Верно. Только в 
Р С Ф С Р годовой оборот 
' теневиков •» составляет, 
как считают. 70 мнллиар. 
дов рублей. Много это или 
мало? Смотря с чем сран 
пивать. ЕСЛИ СО 100 мил-
лиардами в год, вклады, 
ваемымн к то же сельское 
хозяйство. то. пожалуй, 
много. А если с 200 мил. 
лиардами в год на воен. 
но.про.мышленный комп-
лекс, результаты работы 
которого не дают нам ни. 

чего зримо-существенно-
го?.. То-то и оно... 

Да ладно, что спорить: 
«теневики», конечно, в 
условиях рынка смогут 
серьезно разгуляться. Ко-
лее того, рыночная эконо. 
мина вообще может пору, 
лить по пути тоталитарно-
мафиозному. Но вот тут-
то и не стоит жалеть зат-
рат па содержание право, 
охранительных органов, 
на нх Х О Р О Ш Е Е содер-
жание—борьба с ворьем 
дорого стоит в любой стра-
не мира, познавшей ры-
ночную экономику. Но воз-
никает другой вопрос: по-
чему, боясь воров. надо 
навешивать удавку на 
В С Е Х граждан? Как нам 
кажется, честных—зна.а. 
ачнтельно больше... Увы. 
беда державы нашей и в 
том. что мы изначально 
считаем, будто кругом -
ворье, что к любому слав-
ному делу немедленно 
присосутся жулики и хапу-
ги. а посему, дело это со-
чиняя, надо прежде всего 
придумать барьеры, рамки, 
заборы, вышки, автоматы, 
«шаг вправо, шаг влево — 
побег»... 

Вспомните, что среди 
миллионов заключенных 
сталинских лагерей было 
множество женщин н де-
тей, получивших свои сро-
ки за горсть картошки или 
пучок колосков с колхоз-
ного ПОЛИ... Что ж мы 
такие подозрительные? 
Что ж мы заранее никому 
не верим? Так не только 
перестроить жизнь ие 
удастся — так только и 
можно. что разрушать, 
разрушать, разрушать... 

Мы других не ценим, ио 
и себя мы ценить не уме-
ем. Молодой инженер, 
только-только закончив-
ший вуз. сколько стоит? 
Рискнем ошибиться, ио, 
похоже, рублей сто двад. 
цать—сто пятьдесят. Ге-
ний ты или середняк, тру-
дяга или бездельник - сто 
двадцать — сто пятьде-
сят. Начальник отдела— 
триста. Завлаб — триста 
пятьдесят. Семи пядей во 
лбу или вообще безо вся. 
ких там пядей — поров-
ну. Так зачем надрывать 
ся, рыть землю копытом, 
если рядом —не бей ле-
жачего. а все равно — 
поровну? И не надрывают, 
ся, не роют землю, пото-
му что от каисдого — по 

труду, каждому — поров-
ну. Подумайте, что мы с 
вамп имеем в так и не ле-
галнзоваиной частной соб-
ственности? Голову име-
ем. руки, душу, которая 
требует от нас, чтобы мы 
выкладывались без остат-
ка на том участке, кото, 
рый, значит. Родина-мать 
нам доверила. Это наша 
неотъемлемая частная соб. 
ствеиность. наши, извини 
те за ерннчество. средст-
ва производства. Можем 
мы нх продать за ту 
цену, которую они стоят, 
которую мы им знаем? 
Нет. не можем! Потому 
что они нам не принадле-
жат. а принадлежат как-
раз РоДине-матерн, кото-
рая. оказывается, лучше 
нас знает. что сколько 
стоит, и цену на все ус . 
тановила в могучем ве. 
домстве по имени Госком-
труд. Арендаторы, коопе-
раторы — не жулье. а 
истинные трудяги, много 
таких, очень много! — 
существуют в постоянной 
атмосфере вселенского 
«гона». Ату нх! И спус-
кают собак на трудиг. ко-
торые первыми в стране 
всеобщего унылого ра> 
венстна решили делом ут-
вердить позабытый «ос-
новной принцип» социа-
лизма... 

Мы уже говорили о.мо-
нополии государства на 
наше милосердие. А те-
перь сказали и о моно. 
полни на нас самих. И 
еще сетуем на утечку 
мозгов за кордон! Так там 
за мозги платят, и за та-
лант платят, и за мастер-
ство. там—каждому но 
труду, по способностям. 
Там—рынок, который ес-
тественно предполагает 
наличие но нем и рынка 
труда. Рынок труда в 
программе перехода к ры. 
ночной экономике никак 
не учтен, наш труд по. 
прежнему принадлежать 
нам ие будет. Заметьте: и 
коонератнвы-то поносят 
прежде всего не за пло-
хой товар, не за ограни, 
чениость ассортимента — 
за высокие зарплаты. Ие 
дай бог все богатыми ста-
нем! Зачем же тогда в 
Октябре революцию деу 
лалн?.. 

А, кстати, зачем? Вот 

вопрос, на который легко 
ответить борзым идеоло-
гам, но зато поставит он 
сегоднн в тупик здравых 
экономистов. Идеологи от. 
ветят: мы хотели ностро. 
нть общество великих 
свобод. Но. возразят эко-
номисты. мы никогда не 
имели свободы экономн. 
ческой. А дальше нам нх 
спор неинтересен, потому 
что ясно, что экономичес-
кая несвобода естествен, 
но рождает несвободу по-
литическую, ибо у нас за 
любым ^кшомнческнм 
шагом всегда был ясен 
политический интерес Ве-
зде политика — это про-
должение экономики, вез-
де кроме нас: у нас все 
наоборот. И не верим по-
ка мы—мы. мы, мы! — 
в грядущие экономические 
успехи, потому что любое 
Новое у нас строится на 
Старом, у Старом, око. 
ло Старого, н это .могу, 
нее и жизнеспособное 
Старое легко сжирает 
робкое н невинное Новое. 
А верить хочется! Хочет, 
ся надеяться, что пусть 
не мы—дети наши станут 
жить не почтение кн. а ио. 
людски. Обидно, если нас 
•опять намеренно дурят 
как дурили семьдесят с 
лишним лет. Вдвойне 
обидно, если дурить нас 
стали некоторые наши же 
с вами избранники, «плоть 
от плоти народной», ко. 
торые особенно гулко би-
ли себя в грудь, разда. 
вая клятвы в верности 
избирателям. А вдруг да 
съездят они с парламент-
ской делегацией туда-сю. 
да. а вдруг да покатаются 
на красивых автомобилях, 
купленных в обход оче. 
реди. в коей мы с вами 
торчим, а вдруг да поне-
жатся с детишками и 
внучатами иа крымских и 
кавказских суперзакрытых 
от нас с вами пляжах, а 
после с новыми силами 
вдруг да примут новую 
программу правительства, 
в которой нам опять отве-
дут роль подопытных кро. 
ликов. И не исключено, 
что дуст не понадобится 
— и без него с нами сла-
дят. 

Сергей А Б Р А М О В . 

(Еженедельник «Семья», 
Л* 31). 
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ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОП 

В честь 

праздника 

Свой вклад в добычу 
нефти и газа сделали 
труженики треста. В 
каждой добытой тонне 
есть частица их тру. 
да. За восемь месяцев 
текущего года объем 
строительно . монтаж-
ных работ выполнен 
коллективом треста на 
30 миллионов рублей, 
введено 17-1 километра 
тру&шровсаов различ-
ного назначения. 
В честь нрофессио. 
нального праздника Дни 
работников нефтяной и 
газовой промышленно. 
стн ряд работников тре-
ста награжден грамо-
тами предприятия и до. 
нежными премиями. 
Среди них: экскаватор, 
щи к КТП-3 В М Га 
пон. машинист комн. 
рессора КТП-7 В М. 
Костиков. машинист 
трубоукладчика КТП-5 
О. А. Мельников, ма-
шинист бульдозера 
КТП-4 В В. Архан-
гельский, автослесарь 
УМ. 19 А. А. Цепра. 
водитель КТП-9 В. Ф. 
Костючеико. стропаль-
щик УПТК В И. Са-
када. 

В. СИДОРОВА, 
начальник отдела 

кадров треста. 

К IV съезду 

профсоюзов 

1-1-15 сентября в Мо. 
скве в Колонном зале 
Дома Союзов состоится 
IV съезд профсоюза 
рабочих нефтяной и га. 
зовой промышленности, 
среди других вопросов 
в повестке дня отчет 
Центрального комитета 
профсоюза рабочих не-
фтяной и газовой про. 
мышленностн о работе 
за период после III 
съезда и задачи по ко-
ренному обновлению де. 
ятелъностн отраслевого 
профсоюза; принятие 
Устава профсоюза ра-
бочих нефтяной и газо-
вой промышленности. 

Подводя итоги пер 
вых выборов делега-
тов IV съезда профсо. 
юза. членов централь-
ного комитета профсо-
юза ио принципу пря. 
мого делегирования. 
Президиум ЦК профсо 
юза и комиссия выра-
знлн обеспокоенность 
по качественному сос-
таву делегатов съезда 
и членов ЦК лрофсою. 
за. который не отвеча-
ет социальному составу 
трудящихся наших от-
раслей. 

Из 72 выбранных де-
легатов — 22 рабо. 
чих. 48 председателей 
профкомов. Президиум 
ЦК профсоюза предло. 
жил широко выдвигать 
рабочих. молодежь, 
женщин. 

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж 

Н а самых дальних 
километрах 

л 
« — ' 1 

В-

в -
- Л 

1 . 

* 
V О Х Р Я К О В С К О Е н е ф . 

л тяное месторождение 
—это сто восемьдесят ки-
лометров автотранспортом 
или час на вертолете от 
Нижневартовска до кро-
шечного плиточного пятач-
ка-площадки для посадки 
вертолета. Совсем недав-
но «здесь жизнь кипела®, 
сейчас осталось лишь на. 
звание — поселок Брест-
ский. перебазировались 
белорусы. И своих строи-
телей мы не застали — 
вахтовая бригада КТП-1 
работала на трассе. Вот. 
вот должны были подъе. 

хать па обед. 
А пока мы ходили по 
безлюдной «улице* между 
вагончиками и жилыми 
бочками. и начальгинн 
участка СУ-18 Борис Ми-
хайлович Кобзарь расска. 
зывал о то.м. что предсто-
ит сделать к наступлению 
зимы. Первым делом мон-
тировать котельную— на 
ото уйдет пара недель, по-
ка дело встало за отсып-
кой места для нее (бело-
русы свою котельную де-
монтируют и вывезут), 
завезти еще восемь ва-
гоичикон. сделать сауну, 
она уже оборудована 
Планы, планы.... дай Бог. 
погода бы продержалась 
подольше. 

Оживленнее становится у 
столовой — люди подхо-
дит. подъезжают, время 
обеда. Как говорится.зна-
комые все лица — Миха-
ил Федорович Луговой, 
Анатолий Нсаевич Кузь-
мин, Анатолий Коноплям, 
чук- (на снимке). Анато-
лий Пузырников... люди, 
работающие на самой от-
даленной трассе, по неде-
ле оторванные от семьи, 
привычного быта, одним 
словом, цивилизации. 
Пока бригада обедает, раз-
говариваем с начальни-
ком потока Виктором Ан-
дреевичем Гордиенко. 

— Заканчиваем газо-
провод Хохряковская КС 
— Тюменская КС. при-
ступили к монтажу узлов, 
вчера протаскивали дюке-
ра через старицу. II уже 
приступили в линейной 
части нефтепровода на Ко-
шелеаском месторожде. 

С Е Н О К О С 

Весомая помощь 

животноводам 

пни. ведем потолочную 
сварку трубы — трехсот-
ки. До «того закончили 
восьмнкилометровую нит-
ку нефтесборов. сдавать 
будем вместе с нефтепро-
водом. — говорит он — 
Отдаленность? Конечно, 
чувствуется. Но при этом 
людей можно настронтк 
на работу, а вот попро-
буй их настроить после 
того, как с тридцати кило-
метров труб сделали более 
ста вырезок — на Моло. 
дежке это было, когда по. 
ставлнли бракованные тру. 
бы. Пли ЭТОТ нефтепро-
вод. что сейчас строим, 
начали его с опозданием 
-в мае. и сейчас идем 

по самым болотам, техни-
ку губим, сами себе соз-
даем трудности. Хорошо 
еще—весь наш костяк ра. 
ботает. люди, с которыми 
за десять.двенадцать лет 
работы не одно болото 
пройдено это маши. 

нисты трубоукладчиков 
Анатолий Макаревнч Вн. 
бе, его сменщик Игорь 
Шарилович Пертая. Иган 
Григорьевич Гарбу.юп. ма-
шинист бу тьаодера Анато-
лий Васильевич Юнусов, 
электросварщик Михаил 
Васильевич Авдеев, при. 
ехал нз Пемена и снова 
работает у нас Николай 
Егорович Обманкнн. 
Люди подходили с обеда, 
рассаживались тут же. на 
крыльце вагончика, и го. 
норнли обо всем, только 
не о сложностях своей ра-

боты. быта. Единственная 

обида прорвалась на то. 

что потоки, живя в таких 

разных условиях — одни 

у «черта на куличках», 

другие а шестидесяти кило-

метрах от города. имеют 

одппакову ю заработную 

плату Обида чувствова-

лись в нх словил. 

Покидая »тот песчаный 

оазн,- среди сплошных бо 

лот. мы сделали несколько 

снимков. 

И. БАТЯЕВА. 

Фото Р ПУТКАРАДЗЕ. 

Этот снимок- сделан на-
шим нештатным коррес-
пондентом Романом Пут-
карадзе на полевом ста-
не кормозаготовителей под-
хоза Большетархова 
Утро. Готовы к выходу 
на сенокосные угодья 
техника, люди. Полчаса 
дороги — и бригада на 
лугах. Помогают заготав-
ливать сено рабочие всех 
подразделений треста. На 
снимке рядом с рабочим 
подхоза Ришадом Канза-
фаровым и механиком хо-
зяйства Сергеем Кнхая 
(слева направо—сидят) 
Майсур Гумеров из КТП-
3; Александр Сабара — 
КТП-4 и Хамид Шамсут 
дннов — КТП. 10 (стоят). 
Кому приходилось бывать 
на сенокосе, тот знает, 
что вся работа проходит 
через руки заготовителей 
—екпрдовка, прессовка, 
косьба... 

— Если бы не дожди... 
—с сожалением говорят 
онн, — поглядывая на 
тучи, снова заволокшие 
небо. 

С С О В Е Щ А Н И Я 

При такой-то технике 
Основным вопросом на 

совещании по мехаииза. 
дни. состоявшемся в тре-
сте на прошедшей неделе 
с участием руководителей 
н главных механиков по. 
токов и управлений, был 
вопрос о комплектации 
техникой. ре состоянии. 
Выступивший на совеща-
нии управляющий трес. 
том В. Е. Малюгин отме-
тил наблюдающиеся сбои 
в работе техники в КТП. 
9, В связи с этим зндер. 
жнваетсн отсыпка под ос-
нование жилого дома в 
десятом микрорайоне 
Серьезное положение с 
лессвалочной техникой. 
Складывается такая ситуа-
ция. что мы начинаем ио. 
купать лес стоимостью 
200 — 300 рублей за кубо-
метр В кооперативах, хотя 
себестоимость его в тех 
же кооперативах — -10 
рублей кубометр В тоже 
время у нас есть все. для 
того, чтобы нам самим за. 
готавлнвать лес. есть спе-
циальный поток, техника, 
но нет инициативы егору. 
ководителей. За тот же 
лес могут быть ском-
пенсированы договорные 

цены на ГСМ, ремонт и 
прочее. В настоищее вре-
мя поток не может обес-
печить поставку леса даже 
на строительство дачных 
домиков на «Хуторок». 
— В потоке 35 единиц 
автотранспорта. Из них 25 
самосвалов. 5 лесовозов. 3 
— КРАЗа и 2 «Урала». 
Нам необходимо заменить 
бензовоз. Серьезное поло-
жение с экскаваторами — 
доходило до того, что все 
три требовали ремонта, 
прошедшая зима показала, 
что «Уралы» свое отрабо. 
тали Вся эта техника тре. 
бует замены На следую 
щий год нужна новая ва-
лочная техника, пятнад-
цать автомашин «Татра». 
Серьезный вопрос и в 
другом — подходит зима, 
начинается разрубка ле-
са— у нас ни цепей нет, 
ни шин. ни звездочек,— 
сказал в своем выступле. 
нин заместитель началь. 
инка потока А. С. Каре-
лин. — наш поток всегда 
считался второстепенным 
производством и техника 
нам распределялась по ос. 
таточиому принципу. 



РЕ ИД: подготовка к зиме 
и КДАВННП рал овор с 

11 Ни .и шинком участка 

С У Л Я Н поселке Савкино 

• » II- Гллпмсвым ъ.-едпет 

надежду на то. что все 

ч. го,;Ы. перенесенные 

•ьятслями поселка в про. 

щ тую зиму. не повторятся 

в предстоящую. Уже близ. 

|.н к завершению работы 

по подготовке котельной. 

В настоящий момент 
слесари, электросварщики 
заканчивают установку в 
котельной тех десяти бой. 
лерои. что находились 
снаружи. Их будет доста. 
точно для сбогрсва жилых 
домов. — говорит О, И 
Галнмсв. - при том ус . 
ловнн. что иромзоиа будет 
обогреваться отдельно 
Именно это меня и бес-
покоит. За оставшийся 
минимум времени, какой-
нибудь месяц. СТУ пред. 
стоит сделать врезку в 
систему отопления для 
обогрева СИЦ. Но сегодня 
ничего не сделано, боюсь, 
что руководство управ, 
тении Не уложит-
ся в сроки, которые 
устанавливает погода, и 
нам придется подавать те. 
нло в производственные 
помещении и нет гарап. 
тин. что при такой на. 
грузке в домах станет теп 
лее. хоти и ОТЗП.ИШПТКСЯ 

и птом году поселок будет 
от ГРЭС. >1 ручаюсь за 
состояние котельной: еде. 
тана ревизия запорной 
арматуры, поставлен ре. 
нервный насос. Все три 
(.игла рабочие, на случай 
перебоев в системе, тепло 
можно но.щерживать эти. 
мп долами — мощности 

Достаточно на жилой 
поселок, хотя, допустим, 
зри 10 Iрадусах в домах 
бч'Дот прохладно, единст-
венное. — так это не раз. 
морозится система отеп-
ления. Первого сентября 
>1Ы должны закончить ра . 
боту в котельной и перей. 
ти в поселок. 

Основная сложность в 
работе будет, по словам 
начальника участка, с 
двумя домами—>&М 9. 
10. Эти дома предстоит 
подключить напрямую к 
теплотрассе, что улучшит 
снабжение теплом и тс 
I р,I дома, которые оста. 
•IV гем на прежней иетке. 

Переврезку этих до. 
мсв мы должны сделать к 
1"» сентября. Но даже в 
случае подачи тепла от 
ГРЭС. то есть похолода-
ния. будет возможность ра 
ботать с этими домами ин-
дивидуально, отключив их 
на дневное время, вот по. 
чему главное сейчас за-
кончить котельную. —по-
ясняет он. — Но. чтобы 
быть абсолютно спокой-
ным за эти дома, необхо-
дим капитальный ремонт 
тепловых сетей внутри 
них: смена труб, радиато. 
ров, запорной арматуры, 
в 9-ом Доме полностью 
стоят коллектора, в 10-ом 
—частично. 

Заявка иа все необхо-
димое для ремонта была 

направлена в УПТК еще в 
мае. помощи с о строи, 
тельными материалами 
никакой. А ремонт иеоб 
ХОДИМ. ПОСКОЛЬКУ ЭТО Иер . 

вые построенные Дома, и 
основные жалобы от нх 
жителей. С подключением 
этих двух домов напри, 
мую к теплотрассе улуч-
шится циркуляция тепла 
и в доме 6. 

Дом 4 заселен пол-
ностью. но по-прежнему 
не установлены электро-
плиты. 

— Ездили, искали пли-

потевниа семей, прожива-
ющих в поселке, полно, 

стью утратила какую бы то 
ни было связь с трестом, 
но пользуется жильем 
треста, детскими садами, 
коммунальными услуга, 
мп. то возникает вполне 
закономерный вопрос — 
почему организации, где 
работают эти люди, ие 
компенсируют тресту рас . 
ходы, связанные с прожн. 
ьанием их работников. С 
начала годи была сдела-
на 1акая попытка — жи-
телям раздали бланки ти. 

И надежда, 
и сомнение 

ты и недостающее сан. 
техническое оборудование, 
обращались с эт:дм воп-
росом к заместителю уп-
равляющего по капиталь-
ному строительству И. М. 
Воронцову, к начальнику 
ОКСа В. В. Моиину. об-
ращалнсь к жителям этого 
дома с просьбой при вол; 
можности приобрести са . 
мим недостающее обору, 
довапие и представить 
счет на оплату, и только 
руководство КТП. 10 не 
проявило к этому никако. 
го интереса. Правда еще 
раньше завезены были 
сюда— коробка со смеси-
телями и ванны. но все 
•то в недостаточном коли-
честве. говорит О. И. 
Галнмов. 

Подготовкой поселка к 
зиме заняты три сварщи-
ка. четыре слесаря, два 
'лентрнка. И если в го-
товности котельной сом-
нений не возникло, то в 
«индивидуальную, ра'о-

ту с домами» они вкра. 
дываются. а по поводу 
плотницких работ и сом. 
нс-ний нет, такими темпа-
ми — силами одного чело-
века, конечно. не будут 
отремонтированы и подог, 
наны входные двери в 
подъездах, покрыты кры-
ши. Последнее нереально 
еще и оттого. что нет 
шифера. Требуется не так 
уж и много — шестьдесят 
листов, но н этого нет. 

Думается. что будут 
стройматериалы — СУ-13 
направит дополнительно-
людей. Сейчас закончились 
работы иа бане — сдела-
ли отопление но 11011011 
схеме, оирессовку систе-
мы. опробовали котел, 
г.сс покрасили внутри по. 
мещения. На этой неделе 
бани будет работать. Сде-
лали систему отопления в 
детском сада, устранили 
все недостатки, влияющие 
на перепады температу-
рь. в разводке. Отремон-
тирована столовая. На 
всевозможные ремонты 
жилья, зданий обществен, 
ных учреждений ежегод-
но расходуются немалые 
суммы и. если учесть, что 

РЕПЛИКА 

И з б у ш к и 
на « к у р ь и х 

н о ж к а х » 
иначе н не пазовешь по. 

следние четырнадцать до-

миков на «Хуторке». 

Все ниже и ниже стано. 

вятся потолки, если рост 

повых договоров для орга-
низаций. где они работа-
ют, но до сих пор ни с 
одной из них сии ие бы-
ли заключены. Видимо, 
это были робкие шаги, и 
для этого потребуется 
более официальная осно-
ва. 

— Такие семьи, как 
правило, чувствуют себя 
здесь временными, и на. 
строение поэтому у них 
иждивенческое, там. где 
можно что-то сделать са-
мому. этот хозяин счита-
ет по-другому: «Зачем я 
буду вкладывать лишнюю 
десятку в эту квартиру, 
если через год. допустим, 
в Излучинске получу». 
Основные жалобы именно 
из этих семей. и когда 
приходишь к таким хозя-
евам. так и хочется ска-
зать. «Ну можешь же ты 
сам утеплить окна, две-
ри. ведь для себя же *. Как 
ни «кочегарь* котельную, 
тепла не будет, если квар-
тира насквозь продувает, 
ся ветром. И вообще 
здесь сразу видно хозяи-
на — прейдешь но по-

селку—во дворе грядочка, 
тепличка, от этого хозяи-
на ни одной жалобы, кро-
ме как прорвет батарею 
или кран сорвет. Ижди-
венчество — вот еще в 
чем дело. — подводит 
итог разговору О . И. Га-
лнмов. 

Поселок готовитеи к 
зиме. Главное для его 
жителей—тепло и питье, 
вая вода, сейчас еще при-
возная. Но если темпера-
тура в квартирах во мно-
гом будет зависеть от раз. 
дела системы отопления 
жилого поселка от пром. 
зоны (что со стороны СТУ 
пока не делается). то 
питьевая вода в кранах 
квартир с середины сен. 
тября станет реально, 
стцю. 

Рейдовая группа в сос-
таве: Р. А И Д А В О Л О В — 
председатель профкома 
треста. Р. ПУТКАРАД. 
З Е — нешт. корр. газеты 
«Огни трассы». И. ГРИ-
Г О Р Ь Е В А — корреспон-

дент. 

ваш метр семьдесят — вы 

уже в него не вписывае-

тесь. Но. если вы и Впи-

сались, не считайте, что 

угроза вашей жизни ми. 

новала. имейте ввиду, что 

доски на потолке не так 

уж крепко прибиты и ие 

все подряд. 

Видимо, с целью обес-

печения безопасности жиз-

ни в избушке две двери, 

правда одна из них была 

задумана, как окно, но в 

случае необходимости его 

можно использовать вмес-

то двери, поскольку и 

дверь и окно прорублены 

на одном уровне -от земли 

или на расстоянии одного 

венца от нее. 

А может быть, пора из. 

менять и внешний вид са . 

мого домика — уж до. то. 

го они однотипны, что и 

глаз не радуют. 

И. МАКСИМОВА . 

?СЕМЬЯ И Р Ы Н О К " 

Сможем ли подлатать 
СЕМЕЙНЫЙ БЮДЖЕТ? 

На вопросы обозревате. 
ля «Семьи» отвечает пред-
седатель Госкомтруде 
СССР , самый молодой ми-
нистр союзного прави 
тельства Владимир ЩЕР-
БАКОВ. 

Первым делом я спро-
сил председателя Госком 
труда: есть ли будущее у 
его родного ведомства в 
условиях рынка и нужен 
лн будет «омнтет при за-
конах джунглей? 

— Если говорить о цент-
ральном аппарате, то мы 
думаем переориентировать 
его на крупные проблемы 
социального характера. Се-
годня ведь обстановка ка-
кая? У нас комплексно, 
социальными проблемами 
ШГОШОЙ государственный 
орган ие занимается. Каж-
дый ведет свою часть про-
блем: пенсионеров — со. 
бес. инвалиды создавали 
общественные объедине-
ния, женщины —, свои, 
молодежь —свои, много-
детные семьи тоже стали 
объединиться. Но их уси-
лия. в общем, распылены. 
А серьезного органа, ко-
торый бы занимался ком-
плексным анализом, вы. 
работкой стратегии реше-
ния вопросов, политики, 
программы, вносил кон-
кретные предложения, как 
это нужно делать, нет. 
Вот зтн все вопросы и 
должен забрать на себя 
Госкомтруд как орган со-
циального характера. Но и 
сами проблемы труда то-
же. Мы ведь трудовое за-
конодательство законсер-
вировали давно, и никако. 
го движения вперед в 
этом вопросе не было мно-
го лет. а оно существенно 
отстало от жизни. При 
этом мы должны отка-
заться от сегодняшней 
мелочной опеки. 

— Как же вы будете 
оценивать деятельность 
своих сотрудников, если 
каждый в стране будет по-
лучать от количества про 
изведенного товара? 

— Вы знаете, я до-
вольно давно работаю ру-
ководителем, думаю, что 
и по отношению ко мне 
эти принципы применимы 
— работающего человека 
от бесталанного или по-
просту сачка п трудовом 
коллективе довольно про-
сто отличить. Я говорю не 
о формальных критериях, 
потому что не собираюсь 
вводить какие-то кон-
кретные показатели — кто 
сколько постановлений 
подготовил, кто сколько 
предложений выдвинул... 
Это все глупости. Так же. 
как мы конструкторов из-
меряем: кто сколько на-
чертил... Если перед чело, 
веком правильно поставле-
на задача и он знает, что 
отвечает за нее. и каждый 
раз с ним ведется кон-
кретный разговор и вы. 
слушнваются его предло-
жения. то уже через ко-
роткий период времени 
становится ясно, на что 
способен этот человек Я 
не вижу здесь необходн-
мости в формальных кри-
териях. Мы вот недавно 
проводили у себя аттеста-
цию кадров при переходе 
на новые условия оплаты, 
и от нас ушло около 130 
человек. У нас сегодня не-
докомплект. но мы созна-
тельно не набираем, по-
тому что хотим произве-
сти персональный отбор. 

Это не значит. что ста. 

рые кадры были плохие 

или недобросовестные. Нет. 

Но просто под сегодняш. 

ние формы и направлении 

работы они уже не подхо 

дят. 

— Вот кав раз в связи 
с этим, Владимир Иваио. 
вич. самый распространен, 
ный вопрос наших чита-
телей: наступает время 

деловых, энергичных, пред-
приимчивых людей. Но 
ведь эта предприимчи-
вость не возникает сама 
по себе, не преходит 
вдруг, она произрастает из 
поколения в поколение, 
она требует особого •эг. 

неведомой пока большин-
ству из иве жизненной 
психологии. Как же быть 
миллионам непредорним 
чнвых. которые завтра ока-
жутся лицом ж лицу с 
рынком? На что им наде-
яться? На гаравтвн соци-
альной защиты с о старо 
ны правительства, которое 
что нн день, то все боль-
ше само нуждается в за . 
щите? Или на улыбку фор-
туны? 

—Понимаете, я думаю, 
что даже в самом вопросе 
отражен некий складываю, 
щийсл стереотип, что в 
новых условиях рыночной 
экономики выживут толь, 
ко предприимчивые, изо-
бретательные. энергичные. 
Я не разделяю этой точки 
зрения, потому что вся 
работа, которую мы сейчас 
ведем и которая в блн. 
жайшее время будет выне-
сена на обсуждение, — 
наша концепция о соци-
альной защищенности..— 
это очень большой, объ-
емный материал, глубоко 
проработанный — она ис-
ходит из другого посыла. 
Не может быть в государ-
стве ставка только на 
предприимчивых. Такого 
нельзя допустить. Надо 
создать экономическую 
свободу всем. Предприим-
чивые. наверное, быстрее 
достигнут какого-то успе-
ха. но главная задача на-
шего комитета заключает-
ся не в том. чтобы забо 
титься о предприимчивых. 
Эти люди пробьются са . 
ми. я должен, конечно, и 
им помогать, но моя за-
дача — помогать основной 
массе населения, создать 
такие условия, чтобы про-
сто нормальный человек, 
добросовестно работая 
всю жизнь, имел возмож-
ность и жить, как человек. 

— А как же прн атом 
понимать разрабатывае-
мые, утвержденные вами 
тарифные ставки, прн ко. 
торых люди, устраиваясь 
на работу, заранее знают, 
сколько они будут полу-
чать, свой оклад, который 
почтя никак не зависит ни 
от трудового вклада, нн от 
энтузиазма. В коопервти 

знаками н побуждает к 
энергичности, большей 
активвоств, Вы же, с од. 
ной стороны, ратуете за 
свободу самопроявлевня, с 
другой — набрасываете 
вуты ставок. 

—Тут два момента. Во-
первых, уже сегодня та-
кого положения нет, по-
тому что человек приходит 

не на ставку, а на работу. 
Еслн вы обратили внима-
ние, одно из крупных 
завоеваний проводимой с 
1986 года реформы опла-
ты труда заключается в 
том. что мы отказались от 
должностей. У нас по ни-
женерному персоналу дол. 
жностей нет. есть квали-
фикационные категории. 
Это значит, что каждого 
должны оценивать индиви-
дуально. Может прийти 
молодой специалист — он 
получит одну категорию, 
опытный — другую. Если 
из отдела уходит веда-
щнй инженер, на его мес. 
то может прийти и моло-
дой. и пожилой— в зави-
симости от квалификации. 
Так что этой постановки 
вопроса уже нет сегодня. 
Кроме того, мы готовим 
сейчас крупную реформу 
оплаты труда, где все эти 
идеи получат практичес-
кую реализацию. Но глав, 
ное, что мы бы хотели де-
лать с помощью рефор-
мы, — добиться того, 
чтобы все наши оклады и 
ставки из ограничителей 
зарплаты стали методом 
социальной защиты лю-' 
дей. Чтобы они были ми. 
нимальной границей, ни-
же которой человеку не 
имеют права платить, ес-
лн он работает, если по 
квалификации соответству. 
ет. Это не значит, что я 
приду на завод, буду си-
деть. н мне как минимум 
эту сумму заплатят, еслн 
ты п о квалификации соот-
ветствуешь — то вот ми-
нимум твоей оплаты. Ее. 
ли же нет, то тебе при. 
дется уйти, потому что ты 
сидишь на деньгах, кото, 
рые зарабатывает твой 
коллектив. 

— Но решать эти воп-
росы, определять паря , 
метры минимумов будет 
Госкомтруд? 

— Нет. это должны де-
лать законодатели. Наша 
задача — подготовить за . 
конодательные решения и 
практическую программу 
действий. организовать 
эту работу. А определе-
ние уровня ставок, окла-
дов — это прерогатива за-
конодателя. 

Пока мы разделили за-
дачу на две части. Для 
того, чтобы войти в ры-
ночную экономику, нам не-
обходимо выравнять у 
всех стартовые условия. В 
производственных отрас-
лях мы начали это делать 
с 1987 года. А в непро-
изводственных — это жур-
налистика, здравоохране-
ние, просвещение, культу-

ра. могу перечислять очень 
долго! — мы ведь не под-
нимали зарплату, а сами 
они зарабатывать эти 
деньги не могут. Ну что-
бы нм выделить, нужно 
посчитать, сколько, как, 
откуда взять и так да. 
лее!.. Кроме того, заста-
вить руководителей на 
местах реализовать эти 
решения. 

Ко второму этапу — глу-
бокой реформе опаты тру-
да мы, думаю, подойдем в 
92.м году. 

(Окончание в след. номере) 

Валерий ЯКОВ. 

(Еженедельник «Семья» 
М 3 2 ) . 

З а радвятора И. Г. ВАТЯЕВА . 
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ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О П огни 
ТРАССЫ 

ТрсГюванин не ныло..иены 
Прошедший в Тв>менн N Пленум с "«коч.- |«».и» 
раоочнх нефтегазлрома отметил. что м иш на • ••• 
марте текущего года тр«-•«•панки :. «»»• - ь* > иг*» 
тсльстру в основном не выполнены: иены »«.« иефгь 
н гаа не приведены н соответствие не сбеси» чива. 
кя \стойчнвого финансового положении и Дейте п.-
мости нредпрннтнИ отрасли, особ» нно и ус :»иилч 
рыночной экономный, не- определена 10ЛЯ Дихе'.и их 
н\ экспорта, не разработан механизм договорных 
отношений. 

Участники Пленума направили телеграмму на ими 
руководителей союзного и республиканского прави-
тельств. в Федерацию независимых нрсфсош юв и 
ЦК профсоюза нефтегазпрома. где оин настаивают 
на своих требованиях. 
«В противном случае. — говорится в телеграмме, 
объединенный комитет профсоюза рабочих иефтега ». 
проча обратится с призывом к трудовым коллекти-
вам о проведении всеобщей забастовки». 

И. М А К С И М О В А 

Поиски оптимального варианта-

Долгожданная самостоятельность 
Наш корреспондент обра-
тился к начальнику КТИ-7 
В. Д. Федню с просьбой 
рассказать о предстоящем 
создании на базе потока 
малого предприятия. 

НА П Р А В А Х 
П А Р Т Н Е Р О В 

В потоке давно шел раз. 
говор о том, чтобы обре-
сти какую-то самостоя-
тельность — не видимость 
ее, а действительную, то 
есть оформиться юриди-
чески. Иметь печать, счет 
в банке, право распоря-
жаться средствами Мы к 
этому стремились, а в ав-
густе вышло постановление 
Совета Министров С С С Р о 
порядке создания и дея-
тельности малых предпри-
ятий, по примеру высоко-
развитых стран Запада. 
Японии, где семьдесят про-
центов выпускаемого объ-
ема продукции произво-
дится не промышленными 
гигантами. ц мелкими 
предприятиями. Но для 
этого предприятию надо 
иметь полную самостоя-
тельность. 

Нам, например, сейчас 
перейти на эту самостоя-
тельность. на новую струк-
туру — довольно просто и 
почти безболезненно, по-
скольку она уже была 
внедрена в потоке при пе-
реходе его на аренду, но 
аренда полностью не ра-
ботала — ие было само-
стоятельности у потока, 
хотя некоторые ее эле-
менты все-таки срабаты-
вали. Так, мы старались 
коллектив, бригады дер. 
жать на хозрасчете, а хоз-
расчет есть хозрасчет: ты 
выполняешь свои обяза-
тельства перед предприя-
тиями по договорам и по 
отношению к тебе они 
тоже должны выполнять-
ся. 

В настоящее время разра-

батываем Устав н учреди-
тельный договор с трес-
том, вернее учредителем, 
Пока есть разногласие в 
одном — учредитель хо-
чет оставить за собой пра. 
во вышестоящей органи-
зации, тогда какое же это 
самостоятельное предпри-
ятие. это будет то же са-
мое структурное подразде-
ление. 

«КУХНЯ» 
П Р Е Д П Р И Я Т И Я 

Нет. взаимоотношения то-
лько партнерские, только 
договорные. Трест переда, 
ет нам основные фонды — 
оборудование. машины, 
.механизмы, за что мы от-
числяем ему проценты от 
дохода, так сказать, ком 
пеисацию за издержки. 
Амортизационные отчисле-
ния от основных средств 
пойдут на развитие нашего 
производства. Ио догово-
ру передаваемое имущест-
во может быть использо-
вано только самим пред-
приятием. оно не может 
быть продано, передано в 
аренду третьему лицу, но 
может быть передано н 
аренду работнику пред-
приятия. 

То. что приобретет пред-
приятие само — это кол-
лективная собственность п 
онс вольно им распоря-
жаться вплоть до выпуска 
акций на эту собствен-
ность. то есть вести акцно-, 
нерную форму хозяйство-
вания — по этим акциям 
ежегодно выплачивать ка-
кой-то процент работни-
кам. в зависимости от 
уровня рентабельности 
предприятия. В случае, 
например, увольнения ра-
ботника мы должны вы-
платить еще не получен-
ное им от вклада. 

« О Б Д И Р А Л О В К А » 
П О Н Е В О Л Е 

Готовятся к переходу на 

малое предприятие КТП-10. 
КТП-9, КТП-8—подразде-

лении, обслуживающие ос-
новные потоки. А почему 
же в первую очередь не 
линейные потоки, занима-
ющиеся основной дея 
тельное гыо — строитель-
ством трубопроводов? На 
мой взгляд инициатива 
должна идти снизу — от 
руководителя потока, а ее. 
видимо, пока нет. Почему 
нет? На линейные потоки 
работает аппарат треста-
отделы подыскивают объ. 
емы. заключают договоры 
с заказчиками, формиру-
ют планы работы пото-
ков. А нам не на кого на-
деяться. если па будущий 
год объемы работы будут 
на уровне этого года, то 
мы будем загружены трес-
том на шестьдесят-семь-
.десят процентов, хотя в 
этом году мы загружены 
больше, чем в прошлом. 
Но не от того, что рабо-
ты в тресте прибавилось, а 
оттого, что мы выполняем 
наполовину никому не-
нужный объем — устра-
нение недоделок, порывы, 
различные лишние пере-
возки с места на место— 
имею ввиду плохое низо-
вое планирование работ, 
планирование, исходящее 
от самих линейщиков. Мы 
добросовестно выполняем 
все их заявки, но. если бы 
заявок было наполовину 
меньше, был бы смысл и 
нашей работе. А сейчас, 
получая за нее деньги, мы 
«съедаем» экономию пла-
тельщиков. которая могла 
бы пойти на социальное 
развитие подразделений. 
Для нас лучше было бы 
работать где-то на стороне 
и приносить деньги тресту, 
ио... Взять тот же продук-
топровод. который испы-
тывали полгода — ведь 
это не объем работ, а 

убытки линейных пото-
ков. а с пашей стороны, я 
имею ввиду обслуживаю-
щие потоки, «обдиралов-
ка» поневоле. 

С О Ц И А Л Ь Н Ы Е БЛАГА — 
НА Р А В Н Ы Х У С Л О В И Я Х 
В течение сентября мы 
должны согласовать с уч-
редителем Устав и учре-
дительный договор — по 
Положению эти докумен-
ты регулируют производ-
ственные отношения обеих 
сторон по принципиальным 
вопросам, по остальным 
действует договор подряд, 
где предусмотрены графи 
ки строительства, постав-
ки материалов, оборудова-
ния. Но есть еще и дру 
гая сторона дела, она ка-
сается социального разви-
тая нашего предприятия. 
В коллективе есть люди, 
проработавшие в тресте 
по десять-пятнадцагь нет. 
и нельзя разорвать эту 
связующую нить. Мы 
должны гарантировать ра-
ботникам сохранность оче-
реди на жилье. дет-
ский сад. автомашину. То 
есть, в социальном вопросе 
мы должны объединиться с 
трестом и принять целевую 
единую программу соци-
ального развития и участ-
вовать в ней на равных 
условиях, а не по каким-
то льготам. Но Положе-
нию мы сами формируем 
фонд социального разви-
тия. Но на целевые про-
граммы — совместно с 
трестом (это оговарива-
ется в учредительном до-
говоре). выделяя на это 
где-то семьдесят процентов 
средств. Однако, мы додж 
ны знать на что мы отда-
ем деньги. На жилье, са-
дики— пожалуйста. на 
Большетархово — изви-
ните. реакция у всех ра-
ботников потока одно-
значна — отрицательная. 

Продукцию его мы можем 
покупать н по себестои-
мости. 
Другое дело — теплица, 
не можем мы теперь дер-
жать ее в убыток пред-
приятию. Вместе с тем 
мы получили льготы, как-
малые самостоятельные 
предприятия, Теперь мы 
можем купить за налич-
ные деньги в .магазине — 
стекло, удобрения, семе-
на... и даже по договор-
ным ценам у населения, 
мы имеем право открыть 
магазин для реализации 
тепличной продукции ио 
себестоимости, и по госце-
не—своим работникам. 

ЧТО ОСТАНЕТСЯ — 
Б Р И Г А Д Е 

Речь шла в общем о пред 
приятии. А что же микро-
структура предприятия? 
Практически внутренних 
изменений не будет. Буду-
чи иа арендном подряде, 
мы стремились к тому, 
чтобы наши бригады по-
лучали зарплату от того, 
как сработают. Буквально 
на днях на собрании кол-
лектива потока решили, 
«•то лучше так и оставить 
— внутренний арендный 
подряд. Пример на брига 
де водителей: вот вам 
техника, вот материалы, 
вы выполняете заявки тре-
ста в первую очередь, а 
потом ту работу, что руко-
водство •предприятия наш-
ло вам на стороне, заклю-
чив договор или разовую 
заявку. Бригада же отчис-
ляет предприятию про-
центы за технику, ГСМ. 
за ремонт УМ-19. Все. что 
останется — бригаде, а 
она распоряжается дохо-
дом дальше И сейчас онн 
так работают по лице-
вым счетам. От дохода 
работают у пас и электри-
ки — сделали ЛЭГ1 иа 
«Хуторке», вычли из по-

лученного что положено, 
остаток — на бригаду. 
Переход на беаиарядную 
систему работы позволил 
сократить часть ИТР. 

К А Д Р Ы — 
НЕ З А КАДРОМ 

В то же время мы не 
стремимся к-сокращению 
численности коллектива 
или увеличению его в ус-
ловиях работы малого 
предприятия. Общая его 
численность восемьдесят 
человек. Будем людей 
учить, переучивать, чтобы 
владели несколькими про-
фессиями. уже сейчас от-
правляем двух механиза-
торов учиться на водите-
лей за счет потока, не-
смотря на то. Что отчис-
ляем средства в фонд со-
циального развития тре-
ста. где предусмотрено и 
обучение. 

Другое дело — люди, ра-
ботающие с нашим пото-
ком в аппарате треста, у 
нас не будет производст-
венных отношений уже с 
отделом материального 
снабжения, с работающи-
ми по основным фондам, 
по поставке материалов.по 
анализу хозяйственной 
деятельности, с бухгалте-
рией общего отдела. Фи-
нансовые отношения с 
трестом будут склады 
ваться. что называется, 
услуга за услугу — вы 
нам работу—мы вам про-
центы за нее. По учреди-
тельному договору трест 
обеспечивает нас объема-
ми на пятьдесят процен-
тов. на нем же матери 
ально - техническое обес-
печение-фонды будут 
выделяться на трест сог. 
ласно объемам выполнен, 
ных им работ, в который 
войдут и объемы, выпол-
ненные нашим предприя-
тием на стороне. 

Записала 
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Граждане, проживающие на территория обла-
сти. подлежащие льготному обслуживанию для 
приобретения дефицитных продовольственных и 
непродовольственных товаров, а также поста-
новки нх на учет, обращаются в магазины по 
месту жительства. Перечень товаров утвержда-
ется исполкомами местных Советов народных де-
путатов. Более подробные разъяснения можно 
получить в исполкомах н торговых организаци-
ях. 

Порядок продажи дефицитных товаров в каж-
дом городе, районе, поселке п организация вы-
ездной торговли определяется решением испол-
кома местного Совета народных депутатов по 
согласованию с профсоюзными органами. 

Льготному обслуживанию подлежат все инва-
лиды детства (как взрослые, так и несовершенно, 
летние). 

А . X . К А Ю М О В . 
Заместитель председателя облисполкома . 

М Ф А Г Е Е В , 

Заместитель председателе о б л с о в п р о ф а . 

Чтобы не омрачить новоселье 
Заканчивается строитель-

ство жилого корпуса Л» 1 

в пионерском лагере п Мс-

лекино. Работникам КТП-

14 осталось устранить на 

объекте отдельные недо-

делки. отмеченные рабо-

чей комиссией, 

После сдачи этого коряу-

са поток приступает к 

строительству второго 

корпуса. В каждом из них 

летом разместится, по во-

семьдесят человек. 

Однако до открытия пио-

нерского лагеря предстоит 

продумать вопрос снабже-

ния его водой, в частно. 

стн, для умывальников, 

туалетов. 

В Л И В Ш И Ц , 

начальник квнтролыю.ре-

внэионного отдела треста. 

Продовольственная программа 
д 

Выполняя Продовольст 
Венную программу, каж-
дый погожий час исполь-
зуют кормозаготовителн 
подсобного хозяйства Боль 
шетархово. Чуть прояг. 
нитсн небо н на лугах 
оживает техника. Ио. к 
сожалению, таких дней 
становится все меньше н 
сейчас на сенокосных 
угодьях в валках лежит 
большое количество ско-
шенной травы. 

Фото Р ПУТКАРАДЗЕ 

Д 



.Люди трассы =Семья и рынок. 

Михаил Федорович Луговой работает в КТПЛ. 

Сейчас поток находится на Хохряковеком место, 

рождении, ведет его обустройство. Вместе со 

всеми Михаил Федорович разделяет все сложно 

гти работы и быта отдаленного месторождения. 

Бывшему шахтеру не привыкать к трудностям. 

Но вот уже десять лет. как он работает нзоли. 

ровщиком в тресте — хороший специалист. При-

мечательней черта характера — общитель-

ность «Быстро с людьми сходится. — говорит о 

нем бывший начальник потока А. М. СвндерскиЙ. 

Михаил Федорович Луговой — коммунист н из 

партии, по его словам, выходить не собирается». 

Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ . 

По следам РЕЙДА 

С л о в о н е воробей. . . 
Действительно, слово не 
воробей, выскочит — ие 
поймаешь. Во время пре-
дыдущей проверки по под-
готовке к зиме поселка 
Савкино начальник участ-
ка СУ-18 О. И. Талнмов 
назвал две даты: 1 сен-
тября будет готова ко-
тельная. 1о сентября бу-

• дет сделана врезка домов 
,\Ш> 10 в теплотрассу 
и проведена ревизия теп-
ловой системы. 5 сентября 
снова состоялась беседа 
с О. И. Галимовым на ту 
нее самую тему. Но ко-
тельной — ведется опрес-
совка труб, то есть сдвиж-
ка в ербках на пять дней, 
„о домам Ж * * 9. 10 -
пока никаких изменений. 
Председатель профкома 
треста Р. Н. Айдаболов в 
беседе с О. И Галимовым 
пытался выяснить — по-
чему названные сроки ока-
зываются просто обеща-
нием. 

— Первоначально. по 
словам О. П. Галимова. 
работы в котельной плани-
ровалось вести силами 
сторонних рабочих. Ио от-
казавшись от этого, ре 
шили обойтись силами сле-
сарей и сварщиков СУ-18. 
Согласен, людей для вы. 
полпенни данного объема 
работ в указанные сроки 
было недостаточно, но и 
:«ти не были использова-
ны в полную нагрузку. 
Ведь можно было бы ра-

боты но наружным сетям 

определить, как основные, 

а котельную рабочие мог-

ли бы делать по субботам 

и воскресеньям за допол-

нительную оплату, ведь 

первоначально работы в 

котельной планировалось 

проводить силами «шабаш-

ников'». По не было даже 

попытки заинтересовать 

рабочих материально и 

использовать их в полной 

мере, чтобы форсировать 

сроки. 

Ряд вопросов в процессе 
работы возникает и в свя-
зи с отсутствием многих 
комплектующих частей, 
где-то около тридцати на-
именований требуется для 
ведения работ — полови-
ну из них есть реальная 
возможность изыскать и 
завезти на объект. Нужна 
лишь более активная ор-
ганизаторская деятель-
ность руководителей СУ-
18. Сварщики, например, 
жалуются на отсутствие 
электродов. На все обра-
щения по этому вопросу к 
начальнику управления 
В. А. Королю, но словам 
рабочих, они слышат одни 
ответ — ищите. Допустим, 
запорная арматура — де-
фицит. но на сегодняш-
ний день электроды в 
тресте есть и надо лишь 
позаботиться доставить их 
на объект, как и ряд дру-
гих комплектующих. ЧИС-
ЛЯЩИХСЯ в дефиците. 

Сможем ли подлатать 
СЕМЕЙНЫЙ БЮДЖЕТ? 

«Окончание. Нач. в № 34). 
— Многие новые законо 

проекты уже утверждены 
сессией Верховного Сове, 
та. Но во время нх об-
суждения складывалось 
впечатление, что вы озабо-
чены лишь одним — 
стремлением отстоять 
предложение правитель, 
ства н отразить любое 

стремление депутатов улуч-
шить существование тех 
или иных наиболее обез-
доленных категорий насе-
ления. Так чьи же все. 
такн интересы выражаете 
вы и ваше ведомство — 
трудовых людей или аппа-
рата? О ком вы думаете 
в первую очередь — о 
государстве, как у нас бы-
ло принято все наши нн. 
щенские годы, нлн о кон-
кретном человеке, до про . 
блем которого никогда не 
доходили руки? 

— У нас в последнее 
время очень активно раз-
вивается теории: государ-
ство — отдельно, человек 
—отдельно. Но что такое 
наше государство? Это все 
мы. Возьмем, к примеру, 
государственный бюджет. 
Что. его Рыжков, Павлов 
или Маслюков могут не. 
пользовать в личных це-
лях? Могут что-то сэко-
номленное забрать себе 
домой? Это же несерьез-
но. Если я защищаю пен-
сионный закон и логику, 
из которой мы исходим в 
его выработке, то я за-
щнщаю его. исходя из то-
го, что должна быть экви-
валентность его решений, 
должна быть продуман-
ность. сбалансированность. 
Нельзя принимать непро-
думанных решений. Меня 
ведь для того и назначи-
ли руководить государст-
венным органом, чтобы я 
подходил к вопросам по. 
государственному. Я Дол-
жен найти эту шаткую 
грань в социальных воп-
росах, где на сегодняш-

нем этапе надо остановить, 
ся. дальше пока идти не. 
льзя, рано еще. не готовы 
мы к этому экономичес-
ки. Вот конкретный при-
мер — пенсионный закон 
обходится нам дополни-
тельно в 46 миллиардов 
рублей. Можно было сде-
лать и 70. Но куда пой-
дут люди с этими день, 
гамн. если у нас нет на 
рынке товаров? Значит, 
деньги будут пустыми, ни-
чем не обеспеченными, и 
человеку будет все равно 
— 70 рублей у него на 
руках или 300. Ему важ-
но. что он сможет на эту 
сумму купить. И я дол. 
жен доказать людям, что 
мы переходим эту грань, 
дальше наших экономи-
ческих возможностей не 
хватает. Помнить нужно 
об афганских семьях. о 
семьях погибших... Когда 
рассматривается конкрет-
ный вопрос, кажется, что 
я защищаю интересы бюд-
жета. Но па самом-то де-
ле, как видите, все объяс. 
няется по-инсму. 

— Скажите. Владимир 
Иванович, а вам не прн. 
ходнтся испытывать чув-
ства отчаяния, беспомощ 
ностн, разочарования от 
того, что маховик эконо-
мики, казалось бы, рас-
кручивают, раскручивают, 
а выясняется, что жизнь 
становится все сложнее, 
все обездоленней, поясок 

приходится затягивать по. 
туже, продукты есть по-
хуже, выясняется, что не 
то на месте топчемся, ие 
то откатываемся назад? 

— У меня такого вне. 
чатленнп нет. Я. например, 
за год своей работы на 
этом посту ни разу не 
встретил в правительстве 
непонимания нлн отказа. 
У нас идет дискуссия, ино-
гда жесткая дискуссия, но 
ни разу мне не сказали — 
ты пришел с ерундой, да-
вай это отложим. хотя 
раньше таких случаев бы-
ло сколько угодно. Наобо-
рот, сегодня на первом 
плане рассматриваются 
эти вопросы. И мы мно-
гое решили, посмотрите — 
•<акон о пенсиях, об отнус. 
ках, подготовлены зако-
ны о малообеспеченных, 
об инвалидах, о занято-
сти... Мы подготовили бо. 
лее двух десятков зако-
нов. которые должны к 
сентябрю внести в Вер-
ховный Совет. 

Поэтому у меня отчая, 
ння нет. Хотя эмоцно. 
нальное раздражение бы. 
вает, когда вместо серь, 
езного разговора идет 
брань, попытка показать, 
что правительство работа-
ет против народа. От это-
го на душе бывает мерз-

ко. 

Я вам скажу, за год у 
меня не было нн одной 
субботы нлн воскресенья, 
которые бы я провел от. 
дыхая. Сейчас вот уже 
вторую неделю я ложусь 
8 пять утра, а в полвось-
мого уезжаю на работу, 
потому что объем матери, 
а .и. требующего внима-
ния, огромен. И большин-
ство моих коллег работа-
ют в близком режиме. 

— Сегодня часто мож-
но услышать разговоры об 
отставке правительства, то 
в одном, то в другом ме. 
сте звучат требования к 
правительству уйти в от-
ставку. как это было на 
недавних забастовках шах. 
теров. Приходилось ли 
вам задумываться о таком 
исходе? 

— Я думал об отставке, 
и были у меня по этому 
поводу сомнения. Особен-
но когда тебе вместо серь-
езного разговора пытают-
ся доказать перед всем 
миром, что ты идиот. 
Думаете, приятно восемь 
дней стоять перед Вер 
ховным Советом, когда 
смотрит весь советский на. 
род. и доказывать. что 
эта конкретная льгота 
этим людям не нужна. 
Вот вам пример. Я дока-
зывал, что по стюардес-
сам не надо принимать не. 
оправданных льгот, лечу 
затем в самолете, а стю-
ардесса на меня чай вы 
лнвает. Я ее спрашиваю: в 
чем дело? А она отвечает: 
знаете. Владимир Нвано. 
внч. нам тяжело летать, 
устаем мы. И я вижу, 
что она смотрит мне в 
глаза и издевается надо 
мной. Вы думаете, это 
все приятно? Или приятно 
слушать слова шахтеров? 

В конце концов я док-
тор наук, профессор, я 
сегодня за эту сумас-
шедшую работу получаю 
восемьсот рублей. Да эти 
деньги я заработаю за 
неделю, как только-уйду 
нз правительства. буду 

читать лекции, писать на. 
учные труды — никаких 
проблем для меня это не 
составляет, больше того— 
я люблю науку н с удо-
вольствием ею занимаюсь. 

Конечно, иногда насту-
пает момент пнссимнзма. 
Но в такие минуты я ду-
маю: в конце концов ме-
ня назначили работать, а 
не распускать свои эмо-
ции. И уходить в отстав, 
ку я не собираюсь. Я уже 
говорил, что уйду в отстав-
ку только в том случае, 
если увижу, что все. нача-
тое нами, будет кем-то соз-
нательно поворачиваться 
вспять. Связываю это я с 
разговорами на съезде. 
Здесь тоже заметно жела-
ние некоторых делегатов 
вернуться к прошлому. А 
так, чтобы бросить свой 
пост, словно слабонервная 
институтка, только за то. 
что меня критикуют. — 
на это я не пойду. На сла-
бые нервы меня не взять. 

— Не кажется лн вам. 
что после принятия зако-
на о выезде лучшие наши 
умы н руки отправятся за 
рубеж на заработан, а 
точнее—туда, где по ид 
стоящему могут оценить и 
талант, н энтузиазм, и са-
моотдачу. где без особых 
декларирований о благе 
человека созданы возмож-
ности Для того, чтобы он 
ЭТИМИ благами распола 
гал? Причем располагал 
сегодня. 

В Кремлевском Дворце съездов раздался последний 
звонок перед очередным заседанием, и Владимир Ива-
нович, извинившись, попрощался. В следующем пере-
рыве а увидел его гуляющим в одиночку под разлапне 
ты ми деревьями одной из кремлевских аллей с пиджа-
ком на пальце, закинутым по юношески за плечи. Ми. 
нистр использовал редкую свободную минуту для того, 
чтобы хоть немного побыть наедине с собой, подышать 
воздухом. Я больше не стал к нему подходить, хотя у 
меня еще оставались вопросы, я искренне пожелал 
ему остаться хотя бы на время не замеченным журна-
листами, делегатами, коллегами и действительно не 
много отдохнуть. Он молод, у него много энергии, идей 
и желания работать. И мне очень хотелось, я поймал 
себя на этой мысли, чтобы он подольше не уставал, не 
отчаивался и продолжал с той же болью, заинтересо-
ванностью, вниманием думать вместе с нами о завт. 
рашнем дне и искать выход, нн в коем случае не за-
бывая о дне сегодняшнем, в котором нам никак ие 
удается жить по-человечески. 

— Мы работаем сейчас 
над этой проблемой. Я 
вел в Женеве переговоры 
с министрами труда деся-
ти стран на эту тему. 

Но только законом о 
въезде-выезде эту проб, 
лему не решить. У нас 
сегодня очень сильны по. 
пулистские идеи о лише-
нии льгот н привилегий, в 
которых есть, в моем по-
нимании. такой левацкий 
большевистский загиб в 
духе старых времен и дик-
татуры пролетариата и 
которые могут очень 
сильно подкосить страну. 

В моем понимании, 
нужно принять меры, ко-
торые бы создали воз-
можность людям талант-
ливым. творческим жить 
у нас в собственной стра-
не. по крайней мере не 
хуже, чем живут там. Мно-
гие ведь уезжают от без-
выходности. Я встречался 
с эмигрантами и знаю, 
что многие бы вернулись, 
но. когда они представля-
ют. что им нужно возвра-
щаться к нашим стодвад. 
иатнрублевым окладам и 
пустым полкам в магази-
нах. — конечно, это все 
не вдохновляет. 

Одним словом, если мы 
не предпримем мер тако-
го характера, то мы обес-
кровим страну, лишн.м ее 
генофонда и останемся рав-
ными в серости и бедно 
стн. 

(Еженедельник «Семья» 
Валерий ЯКОВ. 
№ 32, 1В , 1990 г.). 

Приглашает «Ориентир» 
Учебно-информационный центр «Ориентир» ведет при. 
ем слушателей в Институт политических знаний. Вы 
иолучнте возможность освоить знания современных про-
цессов перестройки, узнать важнейшую сферу общест-
венной жизни — политику, сможете разобраться в з а . 
кономерности ее развитая, изучить теорию и практику 
политических течений. процессы формнро . 
вання и функционирования политических партий, не-
формальных движений. 

Обращаться по адресу: г. Нижневартовск, пр. Победы, 
4, кабинеты — 4 и б; телефоны: 3.38.22, 3-69-53. 
Обучение платное — 198 рублей, курс годичный (сес-
сия два раза в год, обучение после работы). Учеба ве. 
дется преподавателями г.г. Тюмени, Киева, Ленин, 
града. 

Ю. С А М О Х В А Л О В А . 
директор центра «Ориентир». 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
Всем работающим в тресте более пятнадцати лет. сто-
ящим в списках на получение государственного жилья 
в поселке Новомнхайловка и других населенных пунктах 
Краснодарского края, необходимо прийти в кабинет 

31 (здание треста) к 3. А. Воробьевой для сверки 
со списком до 1 октября 1990 года. После 1 октября 
список будет утвержден. 

Вновь подавшие заявления будут занесены в список по 
Дате их подачи. 

Профком треста. 

За редактора И. Г. БАТЯЕВА . 

Газета отпечатана в Ннжневартовско! типография 
управления издательств, полиграфия я княжной 
торговля Тюменского облвеволвома. 

НАШ АДРЕС: г. Нижневартовск, трест Свмотлортрубо. 
проводстрой. Телефон 6.10-58, 

Газета выходят по вторнякаи. Заказ 11131, 
тир. 1721 
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Очень мало времени оста-
лось до перехода страны 
на рыночные отношения. 
Что сулнт этот переход 
нам? Опыт заключения 
договоров на этот год по. 
казал. что заключить 
прямые договоры проще, 
если есть что предложить 
со своей стороны. Так. 
возможность получить 
столь дефицитные элек-
троды появилась после 
того, как мы обещали ле-
нинградскому судострои-
тельному заводу поставить 
лес в пределах суммы сто. 
нмостн электродов. И наш 
главный строитель — за-
меститель управляющего 
трестом Н. М. Воронков— 
неоднократно на заседани-
ях СТК говорил, что нам 
необходим лес для обме. 
на на стройматериалы. Бу-
дет лес—будет строиться 
жилье для наших работ-
ников на большой земле, и 
будут материалы для стро-
ительна в Нижневар-
товске. Да н финансовое 
положение треста в насто-
ящее время не блестяще 
и. пожалуй, лес мог бы 
нас выручить, тем более 
ни для кого не секрет, 
сколько мы его губим при 
прокладке трасс. 
Сегодня разрубкой трассы 
занимается КТП-9. и се-
годня но словам рабочих, 
ему эта работа просто не 
выгодна — грунт выгод, 
нее. Это можно понять — 
хлопот много, а денег ма-
ло. По подсчетам самого 
потока для бесперебойной 
работы лесного конвейера 
стоимость одного кубиче-
ского метра делового леса 
должна быть — 50—52 
рубля при условии заго-
товки шестометрового очи-
щенного от сучков бревна. 
С диаметром вершины — 
180—200 мм, подготов. 
ленного к погрузке на 
станции Нижневартовск-2, 
с перевозкой на расстояние 
до 120 км. 
Но если включить в сос-
тав этого конвейера одну 
нз ваших пилорам, 
н а х о д я щ и х с я в 
КТП-8 или Большетархо-
во, то величина затрат на 
заготовку леса возрастет 
на 10—15 процентов, за-
то продажная цена — на 
1 0 0 н более процентов (в 
настоящее время УПТК 
покупает обрезную доску 
по 240 —250 рублей за 
кубометр). Думается, что 
лесорубочная бригада (на. 
зовем ее так) должна быть 
совершенно самостоятель-
ной единицей, может быть, 
даже малым предприяти-
ем. В нашем районе уже 
много таких предприятий 
или кооперативов, опыт ко-
торых можно взять на во-
оружение. Трест мог бы 
выступить в роли учреди-
теля, спонсора, а 75 про-
центов готовой продукции 
были бы госзаказом. Кто 
возьмется возглавить и ор-
ганизовать такое предприя-
тие? Желающие есть — 
это опытные руководители, 
среди них: А. С. Карелин, 
А. Н. Зверок. А. Михай-
лов. Можно было бы объ. 
явить и конкурс на заме-
щение этой должности. Но 
прежде всего надо серьез, 
но продумать н опублико-
вать условия, на которых 
будет организовываться 
предприятие, н возможно-
сти личного вознагражде-
ния руководителя в его 
«команды» нз ИТР н 
служащих. Определить ос. 
новные средства, которые 
Фу ДУТ оередаиЬа лесору-
бам, транспорт, пилораму 
—все необходимое. 

Мы изложили свой план 

организации в тресте пред. 

приятия по заготовке ле. 

са. Но, ВИДИМО, есть н 

другие планы, предложе-

ния. Хотелось бы иметь 

альтернативные предложе 

ння по этой проблеме, что. 

бы представить их па рас-

смотрение руководству тре-

ста и к публикации для 

всеобщего обсуждения. 

Сделать это нужно как 

можно быстрее —время не 

терпит. ' 

В. ЛИФШИЦ, 

начальник КРО; 

Г. ГАЛЬПЕРИН, 

начальник технологи, 

ческого отдела; 

Р. АЯДАБОЛОВ. 

председатель 

профкома треста. 

Вторник, 
№ 36 

(430) 
• 

Издается 
с февраля 
198* г. 

ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР 

ТРУВОПРОВОДСТРОП 

П О К А К О М У П У Т И П О Й Т И ? 

Интересный разговор состоялся на 
очередном совещании по экономи-
ческим вопросам. Обсуждался воп-
рос о путях реорганизации треста, 
каждого подразделения. Руководи-
теля СТУ и УМ. 19 А. Н. Зверок и 
С. А. Зотов настаивали на полной 
самостоятельности управлений, пе. 
реходе нх на арендный подряд — • 
на настоящий... Относитель-

но линейных потоков, бы. 
ли различные предложения; од-
но, например, создать па их базе 
самостоятельные управления, дру. 
гое—малые предприятия. Свою 
модель будущего предприятия пред. 
ложил заместитель оправляющего 
Н. М. Воронков. Неожиданным, но 
сразу же заинтересовавшим всех 
было предлонсенне В. Ю. Лифшн-

ца и Г. А. Гальперина сделать пред-
приятие акционерным. По их мне. 
нню это — единственный жизне. 
способный для треста вариант. 
К единому мнению пока не при-
шли — поиск продолжается. Про-
должаются сегодня и работы по 
созданию иа базе обслуживающих 
а также строительных потоков ма 
лых предприятий. 
(Материалы с совещания под-
робнее будут опубликованы в 
следующем номере газеты). 

Л. ТОКАРЕВА. 

ТРАССА 

КОМПЛЕКСНЫЙ 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
ПОТОК 5 НЕСКОЛЬКО СЛОВ 

О ДЕЛАХ КОЛЛЕКТИВА 

Комплексный технологи-
ческий поток ведет ра-
боты на газопроводе 
ДНС-19 Кточка врез-
ки) на участке протя-
женностью 2,8 км. и на 
газопроводе по перево-
ду котельной базы от-
дыха «Радуга» с жид-
кого топлива на газ, 
протяженностью семь 
километров. До конца 
месяца поток должен 
подготовить газопровод 
ДНС-19 к испытанию, 
для чего надо окон-
чить все земляные ра-
боты. 

На газопроводе базы от-
дыха ведутся сегодня 
сварочные, изоляцион-
ные и земляные рабо-
ты. До конца месяца 
необходимо сварить га-
зопровод в нитку и за-
сыпать два километра. 
Полностью подготовлен 
к испытанию газопро-
вод высокого давления 
КС-1. протяженностью 
четыре километра, но 
не решается вопрос о 
'компрессоре КПУ 
16/250. Правда, выход 
из положения можно 

найти — провести ис-
пытание водой, для че-
го в тресте все имеет-
ся. 

В течение прошедшего 
времени года силами 
этого потока уже по-
строено 60 км трубо-
проводов различного на-
значения, введено 45.6 
км. Для выполнения го-
довой программы пред-
стоит построить еще 
22.5 и ввести 32.2 км. 
трубопроводов, что 
вполне реально. 

В. ЧЕМБОРИСОВ, 
главный диспетчер 
треста. 

На снимках Р. Е. Пут-
карадзе вы видите: 

на'тальник потока Виктор 
Иванович Души (в цен-
тре) беседует с рабо. 
чимм—всех волнует во-
прос испытания газо-
провода высокого дав-
ления КС-1; 
казалось бы, сов. 
сем недавно — в 
в январе 1986 года — 
пришел в поток маши, 
вистом бульдозера Ана-
толий Николаевич По-
л яков (верхний правый 

снимок). но уже 
трудно представить се-
бе коллектив потока без 
него, как впрочем и без 
кого-либо другого се-
годня здесь работающе, 
го—сработались, сдру-
жились. И тем ие ме-
нее Анатолий Николае-

вич несколько выделя-
ется. Чем? Наверное 
своей серьезностью. 
Нельзя сказать. мол 
степенный, солидный, 
хотя и эти слова подо-
шли бы, но наверное 
ими вернее будет опи-
сывать людей пожилых, 
Анатолий же Николае. 

внч довольно молод. 
Поэтому скажем просто: 
основательный, надеж-
ный. И уважают его 
здесь именно за эту 
рабочую |н а; Нежность,; 
полным ходом идут ра-
боты на газопроводе 
ДНС-19 (нижний сни-
мок). 



П О С Л Е Д А М 

| РГ н ал 

Не все 
предписания 
выполнены 
В Н А Ч А Л Е 
СЕНТЯБРЯ 
Н Ы Н Е Ш Н Е Г О ГОДА 
В УПТК Б Ы Л А 
ПРОВЕДЕНА 
ПРОВЕРКА 
ИСПОЛНЕНИЯ 
ПРИКАЗОВ . 
И З Д А Н Н Ы Х ПО 
ТРЕСТУ ОНИ 
КАСАЮТСЯ РАБОТЫ 
В О Х Р А Н Н Ы Х З О Н А Х 
М А Г И С Т Р А Л Ь Н Ы Х 
ТРУБОПРОВОДОВ И 
СОСТОЯНИЯ 
О Х Р А Н Ы ТРУДА. 
ТЕХНИКИ 
БЕЗОПАСНОСТИ , 
П О Ж А Р Н О Й 
БЕЗОПАСНОСТИ 
Не все пункты лрнка. 
зов выполнены. Так, по-
прежнему нет инжене-
ра по технике бело, 
пасносш — вакансия с 
марта текущего года. 
Ирн проверке выпол-
нения предписаний, сде-
ланных работниками от. 
дела ООТнЗ треста в 
апреле, нз 15 пунктов 
выполнено шесть. 

Нз 12 пунктов замеча-
ний. сделанных при про. 
верке состояния проти-
вопожарной безопаснос-
ти базы ГСМ УПТК на 
станции Нижневартовск 
•2, проведенной 24 ию. 
ля текущего года, не 

выполнено десять. В ча. 
стиости нет кругового 
проезда у склада ГСМ. 
отсутствует установи 1 
автоматического ложа. I 
ротуше^тя. не уста-' 
НОВ.ЛСГ.а Вентиляции В I 
насосной, нет эстакады 
у емкости с маслом, не | 
смонтирована сеть про. 
тивопожарного водо-
снабжения вокруг ре-
зервуаров, нет осве-
щения на приемной 
зстакаде. 

Участники рейдовой 
группы В. Г О Р V I 
КОВ. начальник ООТ 
треста. А. С Л О Б О Д Е 
НЮК. старший инженер 
ООТ. А. М А Р Ч Е Н К О , 
инженер ТБ СУ-18. 
А. ЛИТВННЕНКО , ни. 
женер ООТ, В. Л И Ф 
ШИЦ. начальник КРО, 
Р. АН ДА БОЛОВ, пред. 
седатель профкома 
треста. 

Материалы подготовила 
к печати И. Батяева. 

'НАШИ ИНТЕРВЬЮ 

Поздравляем! 
Коллектив С У . 18 

поздравляет Галину 

Валентиновну Б Е . 

Л Я Е В У с юбилеем 

с о дня р ождения и 

желает крепкого 

сибир ского здоровья 

долгие годы, 

счастья , . благополу-

чия! 

Валентину Григорь-

евну Ш И Б А Л К И Н У 

поздравляют с ю б н . 

леем друзья , родные 

и коллектив аппара-

та треста. Счастья 

тебе, Валентина ! 

ЗАКОНЧИЛСЯ ПЕРВЫЙ ЭТАП РАБОТЫ IV СЪЕЗДА ПРОФСОЮЗА ОТРАСЛИ 

((Но самое яркое впечатление?» 
Побеседовать с 
Русланом Наурузовичем 
А Н Д А Б О Л О В Ы М 
после его возвращения из 
Москвы с IV съезда 
профсоюза отрасли, 
куда он был делегирован 
советом председателей 
профсоюзных организаций 
райкома профсоюза 
работников нефтяной 
и газовой 
промышленности 
Нижневартовского района, 
мне удалось в первый же 
день, как говорится, 
ио горячим следам 
пока впечатления 
еще свежн. 
Впечатлений --

.оказалось очень много. 
— Н О С А М О Е ЯРКОЕ? 
- - Неудовлетворенность от 
того, что большая часть 
времени была потрачена 
на пустопорожние разго-
воры. Создалось такое 
впечатление, что часть де-
легатов была настроена не 
столько поработать, ско-
лько «Всплакнуть» о своих 
бедах» И буквально рва-
лись к микрофону. Где-то, 
начиная с шестого-седь. 
мого выступлений. уже 

дублировали друг друга, 
что свидетельствовало о 
бедах общих. но .пади 
рвались и повторяли, по-
вторяли... Никакие при-
зывы председательствую, 
щих говорить по-существу. 
вносить конкретные пред. 
ложения не действовали. 
Но тем не менее съезду 
все же удалось принять 
несколько документов, в 
том числе УСТАВ отрас-
левого профсоюза, правда, 
здесь Же было (решено из-
менить его название и 
профсоюз теперь называ-
ется «работников нефтя-
ной и газовой отраслей про-
мышленности н строи, 
тельства». ДЕКЛАРА-
ЦИЮ, а также несколько 
О Б Р А Щ Е Н И И к союзно-
му. российскому прави-
тельствам. профсоюзам 
других отраслей. В них 
речь идет об игнорирова-
нии правительством тре-
бований профсоюзов, в 
частности, Мурманской 
региональной профсоюзной 
конференцш! по проблемам 
народов Севера, нефтяни-
ков Нижневартовска, всей 
Тюменской области. Мел-

кими подачками, которыми 
правительство пытается 
сбить напряжение, проб-
лемы не решить. 
Серьезной критике под-
вергся центральный коми-
тет профсоюза во главе с 
его председателем. Вы-
ступающие обвиняли их в 
безынициативности, отме-
тили отсутствие у них бой-
цовских черт. Доказатель-
ством тому спор Нижне-
вартовских нефтяников с 
правительством, когда ЦК 
подключился к конфликту 
уже на финише. Непо-
нятно повел он себя и по 
отношению к региональной 
Мурманской конференции 
— предварительно нарабо-
танные н направленные 
ему документы для рас-
смотрения совместно с 
правительством в ЦК проф-
союза нашли отражение в 
виде «входящего» и «ис-
ходящего»... Работники 
ЦК отправили их по ин-
станции и успокоились. А 
что дальше? Их. похоже, не 
волновало. 

В ходе перевыборов ру-
ководящего состава избра-

ли лишь новый ЦК. Вы-
брать председателя оказа-
лось непросто. Из пяти 
кандидатов трое взяли са-
моотвод. Остались: пред-
ставитель Ноябрьской де-
легации тов. Атамаиюк и 
нынешний председатель 
тов. Седей ко. Критика, 
звучавшая в адрес пред-
седателя ЦК в выступле-
ниях. казалось предреши-
ла исход выборов. Однако 
выступавшие сторонники 
кандидатуры тов. Седенко 
настроили многих делега. 
то в против тюменской де-
легации. всячески подчерк 
кивая ее многочисленность 
и. якобы, давление на ос-
тальных. Настроили лю-
дей таким образом и про-
тив нашего кандидата, В 
итоге, уверен, большинство 
голосовавших против Ата-
манюка. голосовали «про-
тив» тюменского «давле-
ния». мало того, от нашей 
делегации на съезд проф-
союзов союза было избра-
но два делегата, а от не-
которых делегаций ни од-
ного. Все это сыграло не-
малую. к сожалению, от-

рицательную роль, ио тем 
не менее ни один нздвух 
кандидатов «не набрал нуж-
ного числа голосов — вы-
боры перенесены на де-
кабрь. Как вы уже Поняли 
эмоций здесь было предо, 
с та точно, и они порой за-
хлестывали здравый рас-
судок. Ведь никто не за-
думался над . тем, почему 
же это тюменская делега-
ция самая большая —180 
человек из 500 присутст-
вующих на съезде? А объ-
яснение просто — наш ре-
гион самый крупный (нз 
2300 тысяч работников 
отрасли 700 тысяч тру-
дится у нас). Естествешто 
и состав делегации больше, 
чем скажем от региона, 
где 12 тысяч. 
Хочу отметить, что, несмо-
тря на несколько кон-
фликтную п бы сказал си-
туацию. наша делегация 
была, пожалуй, самой соб-
ранной и проявила себя с 
лучшей стороны, показав 
свою боевитость, принци-
пиальность. В декабре — 
продолжение работы съез-
да. 

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ПОРА ОТЧЕТОВ И ВЫБОРОВ В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ 

«...всё под одну гребенку.» 
В партийных 
организациях 
идет подготовка 
к отчетно-выборной 
кампании. 
Несмотря на ломку 
сегодня старых традиций, 
что очень модно, 
мы по.старннке накануне 
возьмем интервью 
у секретаря партийной 
организация треста, 
и попросим рассказать 
о делах партийных. 
Наш корреспондент 
беседует с 

П. П. Я Н И Ш Е В С К И М . 

— Павел Павлович, при. 
ближается ответственней, 
шая пора в жизни комму-
нистов — подведение нто. 
гов их деятельности за 
отчетный период. Сколько 
я помню, жизнь в партор-
ганизациях в это время 
особо активизировалась — 
готовились как к экзамену, 
а равно и как к празднику. 
Двери парткома, образно 
говоря, не закрывались. 
Сегодня же оживления в 
среде коммунистов не на. 
блюдается — словно их н 
не существует. Не заметно, 
чтобы и члены парткома 

. беспокоились, что-то дела-
ли. Или я ошибаюсь? 

— ТАК О Н О В С Е И 

ЕСТЬ. Трудно обвинять во 

всем этом кого-то, хотя 

мне. как секретарю от 

этого затишья совсем ие 

радостно. Получилось так 

— избрали «... забыли. И 

что бы я ни .пытался де-

лать, натыкаюсь на стену 

равнодушия. Гнетет чувст-
во ненужности, беспомощ. 
и ости. Ведь, -как ни повер-
ни. от нас коммунистов 
сегодня .мало что Зависит. 
Поехал я в первый 
ноток с начальником СУ-
18 и председателем проф-
кома посмотреть в. каких 
условиях живут и рабо-
тают люди. Картина надо 
сказать безрадостная — 
старые вагончики, проб-
лема с питьевой водой, 
продуктами питания и так-

далее. Чтобы поправить по-
ложение. нужны новые ва-
гончики. естественно, раз-
нообразие продуктов пи-
тания как мясных, так и 
овощных. Но... оказывает-
ся. на первое нет средств, 
а второго нет в ОРСе... 
Для решения всех этих 
проблем в тресте есть 
специальные службы, а 
они. как выяснилось, не 
всегда •имеют возможность 
сделать то. что входит в 
их обязанности. Что в 
данной ситуации может 
партком? А люди требуют 
квартиры, машины. Как 
построить партийную ра-
боту, чтобы людям была 
от нее польза! Ведь' сей-
час по сути в лю 
бом направлении своей 
деятельности партия зани-
мается подменой кого-
либо, Это особенно я[рко 
высветилось в период, ког-
да власть от партии стала 
переходить к советам. А 
мы и сегодня продолжаем 
действовать помета ринке. 

забывая, что прежней вла. 
стн и влияния на кого-то 
у власти стоящих у нас 
нет, Тем более на произ-
водстве. 

ЧЕМ Ж Е З А Н И М А Т Ь С Я 
СЕГОДНЯ ПКРВИЧКАМ 

на предприятиях? Этот раз-
говор зашел на совещании 
секретарей парторганиза-
ций в горкоме КПСС. Я 
высказал мнение о 
том, что комм у н и с . 
там следует работать 
по территориальному прин-
ципу. то есть уйти на тер. 
риотрию и заниматься там 
парламентской деятель-
ностью. В частности ста-
иться проводить идеи 
партии, воплощать ее ре-
шения в жизнь через 
коммунистов — депутатов 
Советов. Естественно. в 
ходе предвыборной кам-
пании они должны оказы-
вать своему кандидату вся-
ческую поддержку, комму-
нист в случае его избрания 
должен проводить в Сове-
тах линию партии. Доку-
менты XXVI I I съезда 
КПСС свидетельствуют о 
том, что партия нашла в 
себе силы признать ошиб-
ки. Документы и решения 
приняты более близкие ча-
яниям простых людей. 
Возможно действия ком-
мунистов через своих де-
путатов н есть один из ва-
риантов решения задач, 
поставленных съездом. В 
ответ на мое такое мне-
ние одни из работников 

аппарата горкома заявил, 
что я теоретик, и что все 

обстоит иначе — большин-
ство коммунистов как раз 
хотят работать в первич-
ках. находящихся на пред-
приятии. Тогда как в ны-
нешних условиях надви-
гающегося рынка, будут 
складываться отношения? 
Возьмет, например, тру-
довой коллектив и выку-
пит у государства пред-
приятие, а то и вовсе ка-
кой-нибудь частник сдела-
ет это... Одним словам, 
вопросы... вопросы. Гово-
рите, растерялся? Пожа-
луй это даже не растерян-
ность. Вот сейчас, накану-
не выборов, я решил пе-
реговорить буквально с 
каждым коммунистом тре-
ста-мнение людей важ-
но. Ездил по подразделе-
ниям. 

МНОГИЕ З А Я В И Л И О 
В Ы Х О Д Е ИЗ Р Я Д О В 
КПСС. Мотивы: нежелание 
платить деньги аппарату, 
который не в состоянии 
что-либо изменить; недо-
вольство Генеральным се-
кретарем КПСС за хаос, 
который он допустил в 
стране, за развал партии; 
надежды, которые возлага-
лись на XXV I I I съезд 
КПСС, не оправдались, 
коммунисты потеряли ав. 
торитет. В общем все под 
одну гребенку. 
Настораживает, сегодня 
из партии начали вы-
ходить ветераны, люди 
глубоко преданные ей. ее 
идеалам, люди авторитет-

ные не только в среде ком-
мунистов, но и в трудовых 
коллективах. Такие, на-
пример, как секретарь пар-
торганизации КТГ1.1 
тов* Гришин, машинист 
этого же потока Гембов. 
Не найдя точки прнложе-
ння своей партийной дея-
тельности. фактически все 
коммунисты КТП.8 (за 

исключением начальника 
потока) принесли в парт-
ком заявления на исключе. 
ние. 

В ходе собеседования и пе-
ререгистрации вырисо-

валась следующая картина: 
за неуплату членских пар-
тийных взносов нз соста-
ва партии автоматически. 
должны быть исключены 
69 человек, в ходе собе-
седования 39 человек за-
явили о своем оконча-
тельном решении выхода 
из партии. В результате к 
отчетам и .выборам пар-
торганизация треста по. 
дойдет в составе около 89 
человек. Те. кто остаются, 
считают, что в такое труд-
ное для партии время, не-
порядочно выходить из ее 
рядов — следует во всем 
разобраться. тем более, 
что за плечами партии не-
мало хороших, полезных 
дел, а не только ошибки и 
злоупотребления верху-

шек. И то ПОЛОЖИТЕЛЬ . 
НОЕ Н Е Л Ь З Я С Б Р А С Ы . 
ВАТЬ СО СЧЕТОВ. 

Интервью вела 
Л. ПАВЛОВА . 

Поздравляем! 
Уже много лет работаю я в тресте и все эти годы 

знаю Екатерину Николаевну Наумову. Совсем юной 

пришла она сюда, да и трест был еще молод. Уже ра-

ботая здесь, замуж вышла. Говорю давно, а кажется, 

совсем недавно все это было. А уже и сынишка у нее 

подрос—в школу ходит. А Катя по-прежнему все та 

же энергичная, юная, доброжелательная. А какие заду, 

шевиые песта она поет... Наверное никто не станет от-

рицать, что поздравления с праздниками у нас в тресте 

проходят необычно, как правило, с праздничными кон-
цертами. Чего греха танть, трудно сегодня кого-то 
привлечь к общественной работе, а тем более к уча-
стию в самодеятельности, а Екатерина Николаевна и в 
фольклорном ансамбле поет, н в юморическнх сценках 
выступает. На хорошем счету она и как специалист по 
организации н нормированию труда. Хороший она че-
ловек. 

От имени всех сослуживцев и друзей поздравляю Ека-
терину с Днем рождения и желаю только добра! 

3. В О Р О Б Ь Е В А . 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е 

Вниманию подавших 

заявления на строи-

тельство индивидуаль-

ного жнлья в З а п о р о ж -

ской области: 27 сен-

тября в 17.30 в тресте 

состоится органиэаци-

онное с обрание . 

опк. 
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Цена 

ПОИСК ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
Сегодня все понижают, что мелкие преобразования едва 

ли удержат «корабль на плаву», уже реально 
надвигающаяся в стране рыночная система 

взаимоотношений может поглотить, уничтожит». 
Значит нужны крутые перемены, новые 

методы хозяйствоиаиня. Итак, по какому 
пути пойти тресту? Этот 

разговор состоялся, о чем мы 
уже ннформнровалн нашего 

читатели, на прошедшем 
совещании по 

вопросам 

Сегодня мы предоставляем возможность всем позна-
комиться с мнением специалистов, руководителей под 
разделений. 

ОКТЯБРЯ 

1990 г. 

Вторник, 

(431) 
№ 3 7 
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1 9 8 3 г. 

ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О П ОГНИ 
ТРАССЫ 

Н е л ь з я 
м е д л и т ь , 
н е л ь з я 
в ы ж и д а т ь ! 

А. Н. З В Е Р О К — иачаль. 
ник СТУ: 

—Один из серьезнейших 
вопросов: что делать с 
подхозом? Как ни крути, но 
если нам дадут самостоя-
тельность, то наш коллек-
тив не собирается кормить 
тех. от кого одни убытки. 
Хватит глупостями зани-
маться — подхозы, всякие 
красивые слова. Надо соз-
дать малые предприятия 
или пару геннодрядных уп-
равлений с экскаваторами, 
со сваркой и т. д. и пусть 
они работают, а те управ-
ления, которые уже есть, 
сделать полноценными 
арендными, с расчетным 
счетом. И делать надо бы-
стрее, чтобы с октября мы 
уже работали по новой сис-
теме, если мы хотим су-
ществовать в виде треста, 
не в виде управления, где 

нынешние потоки будут 
называться бригадами, а 
Сургут или Москва — 
диктовать нам свои усло-
вия. Чего мы ждем? Когда 
нас кончат сверху? Я 
прошу чтобы коллектив 
С П ' перевели на аренду, 
дали нам расчетный счет, 
и мы будем работать само-
стоятельно, строго но до-
говорам, без всяких «коте-
лок». Должно быть пла-
нирование недельно - су-
точное, я уже не говорю 
о месячном и квартальном. 

Мы сегодня готовы пе-
рейти на аренду. Еще пол-
года назад отданы в трест 
*расчетьи .Систематически 
вопрос поднимали — не 
решается. Я готов заклю-
чить-договор с трестом, 
он. кстати, до сих 
пор не подписан, а также 
с подразделениями и ра-
ботать в условиях аренды. 

С. А. З О Т О В — началь-
ник УМ 19: 

— Наше управление под 
статус малого предприятия 
не подходит, поэтому нам 
нужно перейти на аренд-
ные отношения. Трест ра-
ботой нас полностью не 
обеспечивает, следователь-
но, нужна самостоятель-
ность. Я был в объедине-
нии и несколько знаком с 
обстановкой — может слу-
читься, что никаких тре-
стов не будет, как бы мы 
ни старались. самостоя-
тельность трест потеряет, 
если до нового года не 
проработаем систему арен, 
дных и малых предпри-
ятий. 

Нужно С Р О Ч Н О СОЗ-
ДАТЬ В ТРЕСТЕ ГРУП-
ПУ И Н И Ц И А Т И В Н Ы Х , 
З А ИНТЕРЕСОВ АНН Ы Х 
ЛЮДЕП ДЛЯ Р А З Р А . 
ВОТКИ УСТАВОВ. ДОГО . 
ВОРОВ . ПОЛОЖЕНИИ . 
У С Л О В И И ПЕРЕХОДА 
НА А Р Е Н Д Н Ы Е , М А Л Ы Е 

ПРЕДПРИЯТИЯ И БУК-
В А Л Ь Н О В ОКТЯБРЕ 
ПЕРЕПТИ НА Н О В У Ю 
СИСТЕМУ ХОЗЯЙСТВО-
ВАНИЯ . надо заключать 
договора и и\ выполнять. 
«ВьокНл». заработал — 
пусть живет, не «выжил» 
— пусть ишет другую ра-
боту. Это касается, в част-
ности, подхоза. Что он 
нам принес? Ничего, кроме 

примерно, как генпоДрйД 
ные управления. Онн гиб-
че будут работать. Тем 
более есть же треде л мон-
тажных управлений — 
онн были всегда миллио-
нов на 15—18 мощностью 
и численностью 250—3<И) 
человек. А сегодня боль-
шое наше «управление» — 
трест—себя не оправдыва-

нается на 82 человека. 
Сейчас 184 человека, из 
них 100 непосредственно в 
отделах. 10 УПР. 24 -
в дирекции по строитель-
ству трубы и собствеино-
м у с тро| I тел ьству ж« л ья. 
Возродить технический от-
дел, поскольку в условиях 
рыночной экономики без 
новинок, информации не. 
возможно. Этому же от-

учет ГСМ. и резина, и 
так далее — в ОДНИХ 
руках. Четкости больше. 
Отдел комплектации. При 
УПТК создать .малые 
предприятия: по заготов-
ке леса (это сейчас важ-
ный участок работы и 
второе — стройиндустрии 

на базе строящейся 
базы стройиндустрии в 
Савкино. Там уже есть 

Реорганизация. Это слово громко 
зазвучало в тресте в 1980 году, 
когда пробно в ДСУ-12 несколько 
участков стали работать как ком-
плексно - технологические потоки, 
что дало хорошие результаты. И с 
IV квартала 1988 года было реше. 
но создать на базе управлений ана-
логичные потоки. С >того времени 
все новое, как бы «прописалось» в 
коллективе. С 1987 года трест 

одним из первых в министерстве 
переходит на коллективный подряд, 

затем с середины 1987 года - на но 
вую систему оплаты труда. 
Н вновь хорошие результаты. Не 
случайно на базе треста проводи 
лись отраслевые совещания. за 
опытом приезжали представители 
ряда коллективов страны. 
1988 год вносит новые изменения 
-несколько коллективов переходят 

на арендный подряд. Новые.эконо-
мические веяния, заставившие .••аду 
маться всех работников о судьбе 
своего коллектива, вновь всколых. 
ну п1 творческую мысль. И вот уже 
КТП-7 н 1<> вьгааптвают идею о 
создании На собственной базе ма-
лых предприятий. Идею подхваты 
вают и другие коллективы. 
Очень хочется надеяться, что и из 
нынешней очень сложной ситуации, 
трест найдет достойный выход. 

Д И С К У С С И Я НА З А Д А Н Н У Ю Т Е М У 

ОСНОВНОЙ ВОПРОС: 
ПЕРЕСТРОЙКА 

В ТРЕСТЕ 
убытков, ну, славу... А 
сейчас слава никому не 
иужма. Но избавиться от 
него не просто. Что можно 
сделать? Создать, напри, 
мер, там малое предприя-
тие. чтобы оно само себя 
кормило. Каждый должен 
вести свой воз и отвечать 
только за себя, естест-
венно, учитывая и общие 
интересы — все связаны 
договора.мн и четко их 
выполняют. 

МОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
прямо сейчас, не отклады-
вая на завтра, начать ра-
ботать на новых услови-
ях аренды или малых 
предприятий. У кого есть 
договора, положения, дол-
жны срочно сдать их на 
проверку. Мы договор, ус-

тав подготовили — сверхъ-
естественного там ничего 
— все в рамках сегодняш-
них постановлений соглас-
но Закону об аренде, 
Мы с этим вопросом, ес-
ли говорить прямо, при-
мерно, самое малое, на год 
отстали. Надо торопиться, 
иначе может случиться, 
что трест останется струк-
турным подразделением 
С С О и никаких вопросов 
сам уже не сможет ре-
шать. Закон о соцпредирн' 
ятии начнет действовать 
с нового года, тогда объе 
дннение станет на закон-
ном основании диктовать 
нам свои условия. Чтобы 
сохранить самостоятель-
ность нужно сегодня сроч-
но перестраиваться: орга-
низовать не потоки, а са-

мостоятельные коллективы, 

с у щ е с т в у ю щ у ю 
с т р у к т у р у 
И. М. В О Р О Н К О В — аа-
меститель управляющего: 
— С октября переходим на 
серьезную, новую стадию 

работы. Не будет министер-
ства как такового, но бу-
дет объединение, трест — 
как его подразделение. 
Новое понятие для нас 
«малое предприятие». Что 
это? Малые предприятия 
—это не арендные, это. 
считайте. кооперативы, 
точнее, путь перехода от 
арендных предприятий к 
кооперативным. Через год-
два они станут настоящи-
ми кооперативами, в от 
лнчне от арендных у них 
и малая отчетность, они 
освобождены от ряда вы-
плат. налогов. Кто н как 
должен работать, каким 
путем идти тресту? 
Я П Р Е Д Л А Г А Ю СЛЕДУ. 
Ю Щ У Ю СТРУКТУРУ. 
Единственный рычаг вза-
имоотношений — дого-
ворная система. Во главе 
предприятия: УПРАВЛЯ-
Ю Щ И Й - ГЛАВНЫП 
И Н Ж Е Н Е Р - СОВЕТ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ. Че-
тыре заместителя. В тре 
сте останутся: бухгалте-
рия, отдел экономики, Они 
будут подчиняться главно-
му инженеру. Ему же под. 
чинить службу охраны 
труда. Сокращение аппа-
рата предусматри-

делу отдать функции эк-
спертизы технической до-
кументации. Технический 
отдел, считаю, самый ос 
новной. Так как каждое 
подразделение само будет 
искать себе субподрядчи-
ков, заниматься техноло-
гией, дисциплиной, каче-
ством и так далее, меня, 
ются функции отдела под-
рядных работ, его следует 
июреимедоврть в произ-
водственный. Остается ди-
спетчерская служба. 
Сократить СТУ. создав 
там чисто трубосварочную 
базу, чтобы люди занима-
лись конкретной работой 
профессионально, а не 
бегали в поисках запчас-
тей к машинам. и тоже 
подчинить ее главному 
инженеру. 

На базе потоков создать 
строительно - монтажные 
управления. Я предлагаю 
создать два — одно на 
дальних трассах! другое 
на ближних. Онн обеспе-
чат выполнение прог-
раммы па 20—25 милли-
онов рублей. Это будут 
самостоятельные аренд-
ные предприятия числен-
ностью 200—250 чело-
век, в том числе минимум 
20 человек — в аппарате. 
В схеме нет СУ-18, по-
тому что управления от-
кажутся платить ему. по-
скольку сами будут зани-
маться своими городка-
ми. 

Создать управление тех-
нологического и вахтово-
го транспорта. Сейчас вся 
•летчика рявфросана, не-
редко из-за этого нераз-
бериха. А так—все: и 

бетояорастворный узел, 
арматурный цех. Хорошая 
получилась база, но мы 
ее не используем. 
УПТК должно занимать-
ся комплектацией. 
Заместитель по механиза-
ции будет в тресте. 
УМ 19 сделать арендным 
предприятием. 
На бале двух потоков — 
№ 7 н 8 создать малое 
предприятие специализи-
рованных работ. 
С О Б С Т В Е Н Н О Е СТРО-
ИТЕЛЬСТВО 

ДИРЕКЦИЯ по строитель, 
ству нужна, однако чис-
ленность ее необходимо со-
кратить на пятьдесят про-
центов. Заказчиком по 
«ключу», по жилью яв-
ляется дирекция. У ИР на 
договорных обязательст 
вах я предлагаю порабо-
тать у заместителя по 
капнталы<рму строитель-
ству. На базе строитель-
ных потоков — создать 
малые предприятия. 
Подчинить заместителю по 
быту — А Х О , отдел быта. 
Следует возродить маш-
бюро, подчинив его АХО. 
Сегодня, чтобы отпеча-
тать какую-либо бумаж-
ку. люди теряют массу 
времени. АСУ должно иг-
рать во всех преобразо-
ваниях и в дальнейшем 
решающую роль. Замести-
телю же подчинить под-
хоз, который должен ра-
ботать на полной самое-
тоятельностн. 
Поскольку трассовые го-

ёздкн отходят в потоки, 
ввкиио — трубосвароч-

ной базе, в тресте оста 
ется только Нижневар-

товск. Здесь у нас два са-
дика. общежитие, жилье— 
все >то надо обслуживать. 
Для ЭТого — создать 
ЖКК. а при нем малое 
Предприятие По эксплуата-
ции жилья и так Далее. В 
любом случае коммуналь-
ные услуги остаются зз 
предприятием. Управляю-
щему предлагается оста-
вить отдел кадров, кан-
целярию. юриста. 

С о б с т в е н н о с т ь 
г о с у д а р с т в е н н а я 
и м ы . . . 
В. Ю. Л И Ф Ш И Ц — иа 
чальннк контрольно - ре-
визионного отдела: 

Все о чем мы здесь 
Погодин (говорим, совер-
шенно не стыкуется с но-
вой концепцией хозяйст-
вовании Ш А Т А Л И Н А , 
уже принятой как Верхов-
ным Советом Р С Ф С Р так 
и СССР . И как бы мы ни 
оттягивали время, а нам 
придется ей следовать. 
Переход страны на рель-
сы рыночной экономики 
диктует необходимость 
перехода треста к работе 
в новых УСЛОВИЯХ, •кон-
цепция Ш А Т А Л И Н А 
предлагает приватизацию 
промышленности и строи-
тельства. то есть. пере, 
«од основных, оборотных 
средств из государствен-
ного вида собственности в 
другие (частная, акцио-
нерная и т. д.). способст-
вует стабилизации рубля, 
своего рода изъятие «лиш-
них* денег у населении. 
Нам предстоит перестраи-
вать структуру треста с 
учетом этой программы. 
Основой рыночной систе-
мы и послужит привати-
зация активов, т. е, ка-
питала в виде основных 
средств н оборотного ка-
питала. Конечным про-
дуктом деятельности 
предприятии должен быть 
полученный доход. Изучив 
последние правительствен-
ные документы, обсудив 
их. и и начальник техно-
логического отдела Ген-
надий Аронович Галине 

ПРЕДЛА ГА ЕМ СЛЕДУ-

Ю Щ Е Е . 
Создать акционерное пред-
приятие, это нужно сделать 
для того. чтобы сохра-
нить статус госпредприя-
тия, а ие объединении. 
которое находится в Сур-
гуте или ассоциации, ко-
торая вообще неизвестно 
где находится Все основ-
ные средства треста, а их 
86527 тыс, руб. изложить 
в акциях, стоимость кото-
рых установить от 1000 
до 25000 рублей. Канн 
тал основных средств 
разложить в следующих 
соотношениях: 51 процент 
оставить в распоряжении 
государства (таким обра-
зом мы сохранил» статус 
госпредприятия). 40 про-
центов капитала предло-
жить выкупить подразде-
лениям, а 9 процентов — 
аппарату треста. Условия 

(Продолжение на 2 стр.) 



ДИСКУССИЯ НА ЗАДАННУЮ ТЕМУ! 

IОкончание. Нач. на 1 стр.) 

Оио.нным держателем ка-
нн;.|.ы Остается -ЦЕНТР 

, | п ч ( ,!.: I центральная 

.янолПИтеЛьнлЯ дирекции 

ТОСУДИрС ГВСНИоН ЫСЦИШК. 

нон фирмы -Трубострои-
ИМ1.» ее . уг лов 

но пока гаи). ВО ГЛАВК 
I. СОВЕТОМ АКЦИОНЕ-
РОВ. как высшим руко 
водящим органом Именно 
1Ш1:1 акционеров наделен 
правом приглашать па 
контрактной основе ис-
полнительного директора 
и подобранную им самим 
• команду *. Она и нвли 
ется аппаратом фирмы и 
тем самым — расноридн-
те.н-м всех активов. 
Вся структур» составляет 
рнд арендных или малых 
предприятий, являющихся 
акционерами и входящих 
в совет фирмы как равно 
нравные члены ее. Основ-
ной пакет акций (51 про-
цент» остается в руках 
распорядительного дирек-
тора (ныне управляющего 
трестом к Для гарантиро-
ванного обеспечения фнр 
мы заказами она может 
привлечь в соучредители, 
например. «Ннжиевар-
товскнефтегаз» и «Сиб-
лефтегнзнероработку •> с 
окладом на 10 процентом 
меньше чем фирма. 
Д И Ф Ф Е Р Е Н Ц И А Ц Н Я 
В Н У Т Р И Ф И Р М Ы . 
Все производственные, 
технологические и транс, 
тртиые работы переда-

ются подрезделениям, ко-
торые являются арендны-
ми и малыми предприя-
тиями. За собой фирма 
• аппарат) оставляет: обес-
печение 50-70 процентов 
объемов работ: финансово 
хозяйственный контроль 
арендных и малых нреД-
принтий за правильным 
не пользованием основных 
и оборотных средств, пе-
реданных фирмой в эти 
подразделения: отбор и 
внедрение новой техники 
и технологии. деятель-
ность по рационализации 
и изобретательству: внеш-
ние связи; решение соцн 
альиых вопросов; поиск 
возможностей выгодного 
вложения капиталов всей 
фирмы; поиск. расчеты 
для внедрения новых ви-
дов Деятельности фирмы; 
обеспечение материальны-
мн ресурсами строительст-
ва чо договорам с подраз-
делениями. реклама, под 
бор партнеров по просьбе 
подразделений; связь; 
контроль за качеством 
строительных работ. 

Важно, что все мы 
становимся хозяевами 
своего предприятия, прав-
Да. в различной степени 
пользуясь его капиталом, 
в зависимости от вложен-
ного труда и стоимости 
акции. Так, работающий 
на предприятии большее 
времи получит больше ак-
ций причем на меньшую 
стоимость, например. 25 
тысячную акцию можно 
продать ветерану треста, 
скажем, за 200 рублей. 
Нюансов много, доработ-
ки система требует, одна-
ко этот путь дальнейшего 
развития нашего предпри-
ятия мы считаем вполне 
отвечающим требованиям 
времени и таким образом 
жизнестойким. 

Конечно , в опр о с ов к 

В Ю . Л И Ф Ш И Ц У как 

и к Н М В О Р О Н К О -

В У была ма с с а . Явно , 

и у читателя они по-

явятся , поэтому пред-

лагаем присылать их 

ОСНОВНОЙ ВОПРОС: 
ПЕРЕСТРОЙКА 

В ТРЕСТЕ 
в редакцию для д аль , 

нейшей публикации на 

них ответов специали-

стов. А сегодня с к а ж у 

еще, что не менее го-

рячие споры р а з г о р с . 

лнсь на п о следовав , 

шем за этим совеща-

нии линейных по-

токов, где т акже об-

с у ж д а л с я в опро с их 

перестройки. Мнения в 

о сн овном разделились 

но двум направлениям: 

арендные управлении, 

малые предприятия. 

Сегодня у нас в ре-

дакции представители 

различных точек зре-

нии начальники пото-

ков Ле 3 и Л« 4 В Г. 

О Р Г Х О В и К) В. Л Ы -

К О В . Каждый отдш-

ивает с в ою позицию. 

Два взгляда 
н а о д н у 
п р о б л е м у 

В. Т. О Р Е Х О В : 

Линейным потокам ну-
жно преобразовываться и 
управления. Иметь свой 
расчетный счет в банке. 
С подразделения,ми треста 
работать по договорам. 
Гак как сейчас мы суще-
ствуем, ие можем боль 
ше. Мы не знаем, за что 
работаем — все счета, 
все деньги — в тресте. 
Единственно мы зарплату 
получаем. Куда идут фор-
мирующиеся в тресте фон-
ды, резервы мы толком 
не знаем. Даже резерв 
фонда зарплаты потока не 
знаем. У меня большой 
резерв, вот и у Лыкова, 
пак объясняли нам, ре-
зерв будет ц тресте, куда 
его направлять — будем 
решать сообща. А тут 
выясняется, что деньги 
эти идут на бесконечные 
дотации другим потокам, 
в частности, пятому. Деся-
тому. в Большетархово. А 
у нас нет возможности нз 
своего же резерва мате 
риально кого-то поощрить. 
Вот к празднику в тресте 
выдали передовикам к гра-
мотам ио 20-30 рублей из 
нашего же ЕФОТа . Да раз-
ве это поощрение по на 
шим-то временам, а мы 
не можем распорядиться 
своими деньгами. Нам ну-
жна самостоятельность во 
всем. 

Разрабатываем сейчас ус-
тав, экономист делает рас-
четы. Распоряжаться сво-
ими фондами будем сами, 
естественно, часть денеж-
ных средств перечислять 
тресту на Ф С Р , Ф Р П . Се-
годня мы хоть и делаем 
отчисления, а отдачи от 
них практической не ощу 
ищем. В фонд развития 
производства от нас по-
ступило около 60 тысяч 
рублей только за нынеш-

ний год, а в результате 
для У НТК покупают 

• У ралы •>-41 лоте возы, в 

прошлом году н КТП-9 
• Татры» купили, а мы 
своей старой разва-
лившейся техникой вы-
полняем фактически ос-
новную трестовскую рабо 
ту. Получаем мы, конеч. 
но. одну.две единицы в 
год, ио это для нас не 
спасение. Сегодня у ме-
ня вся техника саморти-
зирована. Я считаю, что 
все эти фонды должны 
быть у нас в подразделе-
нии, и мы уже сами ре-
шим, что н когда нам 

нужно обновить. Централи. 
зованно, наверное, техни-
ка тоже будет поступать, 
но нее же мы и сами дол-
жны считать своп день 
ги. Сложностей у нас бу-
дет много. В следующий 
год входим фактически 
без объемов. Есть у нас 
ни 7 миллионов руб. СМР, 
из них почти 4.5 миллио-
на приходится на объект, 
киторыи должен быть в 
1900 Г(дДу — снят, пере-
несен на следующий, а 
трубы по-прежнему не 
предвидится (семнсотка). 
Трест не решил — не со 
спасовал замену ее оте-
чественной трубой. Боюсь, 
что, если сейчас вопрос- не 
решится, то нам могут за . 
явить: «Вы самостоятель-
ные — решайте сами». 
Мы входим ни с чем в 
1091 год. А у нас боль-
шие сложности еще и из 
за тою, что в потоке в 
основном тяжелая импорт, 
ная техника. И работать 
мы можем только натру., 
бе большого диаметра,— 
ее же на 1991 год. похо-
же. вообще не будет.. Нам 
предлагают строительство 
трубопроводои с диамет-
ром трубы от 273 до 426. 
По набору работ нам оп 
ределеио выполнение на 
миллион рублей, и мате-
риалами объемы подкреп-
лены. А остальные под 
вопросом. Переходить се-
годня иа другой диаметр, 
а импортную технику про-
дать? Ио сейчас в тресте 
есть 31 километр трубы 
под наш объект, он пока 
'заморожен». Потом нач-
нется его строительство— 
отдадут мне. у меня же в 
плане, а с малой техни-
кой его не осилить. 
Арендное предприятие, 
считаю, самая надежная 
форма. Платежи у нас бу-

дут все фиксированные. На 
малом предприятии в про. 
цептном отношении отчдо-
ления. а мы уже точно 
будем знать сколько. Где-
то на услугах будем ра-
ботать — с этого отчис-
ления тресту отдельно ие 
делаются, значит все пой-
дет в свой ЕФОТ. 
Набирать людей будем до 
140 человек. Я категори-
чески против объединения 
двух потоков. Нам сейчас 
нужны в основном свар-
щики, зачем же мы будем 
принимать и изолировщи-
ков?! 

Будет бухгалтерия, эко-

номический отдел, обяза-
тельно производственный, 
отделы снабжения, главно, 
го механика. В общем, 
все необходимые отделы — 
человека по два. А трест 
будет для нас координи-
рующим центром, консуль-
тантом. Особой же помо-
щи мы от него не ждем — 
взвалят все на нас. как на 
управление, и скажут: тя-
ните сами. 

Будут трудности со см еж. 
ными подразделениями, 
если сейчас они, нахо-
дясь под властью управ, 
ляющего, работают спустя 
рукава с потоками — это 
УМ-19. УЛТК, КТП-7. 
СТУ, то, будучи самосто-
ятельными, едва ли они 
захотят работать у нас на 
услугах, ведь кто больше 
платит, тот и в выигрыше. 
И, даже заключив договор 
с нами, они в любую ми. 
нуту могут подвести, 
трал, мол, сломан. И бу-
дут |>аботать на стороне, 
поскольку планово - ра с . 
четные цены там выше, 
чем у нас. Нужны какие-
то сверхжесткие санкции. 
Также и УМ . 19 — если 
техника со стороны — 
они спешат ее отремонти-
ровать, а наша стоит... 
Ю. В. ЛЫКОВ : 
— Изучил я документа-
цию но малым предприя. 
тням, которая есть в 
тресте, н пришел к выво-
ду, что эта форма работы 
наиболее перспективная, 
хотя категорично заяв-
лять об этом, может быть, 
пока рано, поскольку ма-
териалы об арендных 
предприятиях я изучил 
недостаточно глубоко. Но 
тем ие менее сейчас я — 
З А С О З Д А Н И Е НА БА-
ЗЕ Л И Н Е Й Н Ы Х ПОТО-
КОВ М А Л Ы Х ПРЕД-
ПРИЯТИИ . Существен-
ное и самое преимущест-
венное отличие малого от 

арендного я вижу в том. 
что малое предприятие 
делает отчисления в про. 
центном отношении от 
своего дохода. Вот това-
рищ Орехов ратует за 
фиксированные платежи^ 
а это, я считаю, как раз 
расхолаживает обоих сто-
ронников договора — с 
одной стороны — аппарат 
треста (арендодателя), с 
другой — арендатора. 
Система эта заранее де-
лает договор неравноправ-
ным. поскольку арендода-
тель не будет заинтере-
сован в дальнейшем раз-
витии арендного предпри-
ятия — оно, независимо 
от финансового своего 
состояния, сделает тресту 
гарантированные отчислс. 
пня. В малом предприя-
тии другое — плохо сра-

ботало — меньше отчисле-
ния. Учредитель здесь по-
лучает деньги с валовой 
выручки, то есть, фикси-
рованный ПРОЦЕНТ от 
дохода. Он, таким обра, 
зом, прямо заинтересован, 
чтобы малое предприятие 
работало хорошо. В этом 
основной корень моего 
убеждения, что преиму-

щество на стороне- ма-
лых предприятий. У них 
и отчетности меньше,' ес-
тественно, меньше будет 
н административный аппа-
рат. Кроме того, малое 
предприятие имеет право 
заниматься любыми вида-
ми деятельности вплоть 
До внешнеэкономической, 
создавать внутри себя 
мини.предприятия с рас-
четными счетами в банке, 
финансировать эти пред-
приятия. Может быть, на-
ряду со строительством 
трубопроводов мы решим 
изготавливать лиломате. 
риалы, заготавливать 
лес... 

В. Т. О Р Е Х О В : 

— Пожалуйста, и аренд-
ное — оказывай на сто. 
роие услуги. производи 
товары народною потреб, 
ления... 

Ю . В. Л Ы К О В : 

— На аренде — да. 
И М Е Н Н О УСЛУГИ, а ма-
лое само внутри себя соз-
дает любое другое. оно 
может даже заниматься 
посреднической деятель, 
иостью. маркетингом, 
практически, чем угодно. 
Самое главное — мате-
риальная заинтересован, 
иость обеих сторон. При 

арендном подряде, я 
уже говорил, учредители 
мало волнует, где коллек-
тив возьмет деньги — по-
ложей о в месяц 120 тысяч 
перечислить — отдай. За-
работал нх арендатор или 
лет—неважно. А я вот 
з а р а ст аю , окажем, 50 
тысяч вместо 120 и, ее. 
тествеино, отчисления бу-
дут гораздо меньше, тут 
учредитель и задумается 

— в чем же дело? 
В. Т. О Р Е Х О В : 
— Он не задумается — 
он тебя ликвидирует. 
Ю. В. Л Ы К О В : 
— Чтобы ликвидировать, 
•надо за полгода преду л. 
родить, а за это время 
любое предприятие может 
всегда выкарабкаться и 
стать высокодоходным. 
В. Т. О Р Е Х О В : 

— Ты упор делаешь на 
то, что будешь лучше 
работать — будешь боль-
ше отчислять, и ОНИ бу. 
дут для тебя стараться. 

Здесь любая форма — чем 
больше будешь работать, 
тем больше получать. Во-
первых, ты сам заинтере-
сован... 

Вот он мне на 75 процен-
тов договора заключит и 
обеспечит строительство, и 
мне больше от него ниче-
го не надо. 
Ю. В. Л Ы К О В : 
— Обеспечит, но он же 
может тебе в декабре тру-
бу поставить, а может в 
январе, пусть, согласно 
договору, он тебе запла-
тит какой-то штраф, по 
величина штрафа будет 
значительно меньше тех 
убытков, которые ты но. 
несешь иа-за срыва сро-
ков строительства. 

В. Т. О Р Е Х О В : 
— Это же что на аренд-
ном, что на малом пред-
приятии... 

Ю. В . Л Ы К О В 
— Вот тут-то н квинт, 
.ксенцня — ты осе равно 
положенную сумму ему 
отдашь, а мои отчисления 
в данном случае меньшие, 
скажем, чем обычно, сра . 
зу же будут заметны и 
ударят по карману моего 
учредителя. Так вот тру-
бу.то он в первую оче-
редь мне поставит... 
Все это пока предложения. 
Вот новые документы на 
подходе. Идут разговоры, 
что малые предприятия 
большим, нежели аренд-
ные, налогом будут обла-
гаться. 

Сегодня аппарат треста— 
за арендные предприятия 
на базе линейных пото-
ков. Мы еще в раздумье. 
В общем, посмотрим, по-
считаем... Хорошо уже то, 
что аппарат треста счита-
ет. что дальше так рабо-
тать нельзя — всем нуж-
на самостоятельность. 

Подготовила 
Л. ТОКАРЕВА . 

Поздравляем! 
С Днем рождения Ва-
лентину Ильиничну 
С И Д О Р О В У . Желаем 
ей доброго здоровья н 
всего хорошего в жиз-
ни. 

Коллектив аппарата 

С совершеннолетием 
Александра Алексаид. 
ровича С А Л И К О В А — 
плотника управления 
Желает счастья и здо-
ровья, трудовых успе. 
хов, удачи! 
С юбилеем со Дня 
рождения Валентина 
Ильича Я М Щ И К О В А . 
Же .таем ему крепкого 
здоровья, счастья и бла-
гополучия! 

Коллектив СУ-18. 
С Днем рождения 
Л И Д И Ю В Л А Д И М И . 
Р О В Н У К Н Я Г Н И Ц . 
КУЮ! Желаем всего 
доброго. 

Коллектив КТП-3. 

У В А Ж А Е М Ы Е 
Ч И Т А Т Е Л И I 
П о д п и с ы в а й т е с ь 
на г а з е т у 

« О Г Н И Т Р А С С Ы » 
на 1991 год . 
Вы будете в к у р с е 

всех п р о и з в о д с т в е н н ы х 
и о б щ е с т в е н н ы х со-
б ы т и й в тресте , и а 
его м а л ы х и а р е н д -
н ы х п р е д п р и я т и я х . 
И н д е к с г а з е т ы : 5 4 3 9 5 . 

П о д п и с н а я ц е н а 
на год 0 . 5 2 н о л . 
В Н И М А Н И Ю ЧЛЕ. 
НОВ САДОВО - ОГО-
РОДНИЧЕСКОГО ТО-
ВАМ1ЩЕСТВА : 
транспорт ла огороды 
будет только по суббо-
там и лоснрссоньям ПО 
прежинм маршрутам. 
Время отправлен»!) от 
Магистрали — в 7.30; 
от СУ 18 — в 8, 10; 
отправление с огоро-
дов—в 16.00 (огороды 
«Хутюрка. и В Э Б фло-
та). 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА . 
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Т Р У Ь О П И О В о Д С Т Р О В 

О МОЕ МНЕНИЕ 

ТРАССЫ 
Что нам это даст?... 

ДИСКУССИЯ НА ЗАДАННУЮ ТЕМУ: ПЕРЕСТРОЙКА В ТРЕСТЕ 

Сегодня в тресте полным ходом идет подготовка к 

переходу треста на новые 

методы хозяйствования. Арендные, малые 

предприятия и просто управления, новая 

структура аппарата треста... 

Возникает ма с с а вопросов , 

например, о системе 

снабжения , социальной 

защищенности. 

_ взаимоотношениях. 

принципах их, 

— Мин» Исаковна, как вы знаете, много нарекании в 
адрес подсобного хозяйства треста — оно сегодня 
убыточно. Руководители (подразделений от имени своих 
работников прямо заявляют, что. став самостоятельны 
ми. они не будут «содержать» хозяйство. 

одним словом, рецептов перестройки. 

как таковых не существует, 

отсюда, естественно, н желание коллективов, 

отдельных работников знать, что 

их ожидает . Н а ряд вопросов 

мы попросили ответить 

заместителя управляющего 

по экономике 

Мину Исаковну 

Х И З Г И Я Е В У . 

— Действительно, кроме 
убытков подхоз нам ничего 
не приноси г. Однако, не 
все так безнадежно, как 
многие представляют. Если 
в прошлом году хозяйству 
была установлена дотация 
14<Х) тысяч рублей, то 
сейчас, с. делав перерасче-
ты с учетом частичной 
переориентации его па 
свиноводство (планируется 

оставить там до 300 ко-
ров), определили на 1990 
ИМ)! годы сумму рас 
ходов в пределах 850 ты 
сяч рублей. Здесь же учте-
ны расходы, связанные с 
реализацией мяса —факта, 
ческая стоимость одного 
килограмма мяса 9 руб. 
80 коп., а реализовывать-
ся оно будет по госцене в 
живом весе. 

малые предприятия осво-
бождаются от налогов. 
Линейные потоки эффек 
тнвней переводить и 
арендные предприятия, 
поскольку здесь нет нсоб 
ходимости быстрой перс 

ориентация-госзаказ пред-
приятия-строительство тру 
бопроводов При переводе 
их в малые предприятия 
льготы «малых» они не 
получают — на них не 
рас п! юс тра н я ю гс я. 

— Кто будет финансировать подсобное хозяйство? Пред 
полагается перевести его в малое Предприятие? 

— Учредителем его со 
сложившимся уже за эти 
годы уставным фондом в 
размере более 7 миллио-
нов рублей «средства за-
траченные на развитие 
хозяйства) будет трест, а 
соучредителями ГРЭС п 

райисполком. Все затра-
ты распределятся в бу-
дущем между соучреди-
телями. Поскольку это 
предприятие сельского хо-
зяйства, на него также 
распространяются льготы 
— освобождение от всех 
видов налогов. 

— Несколько слов о целесообразности той нлн иной 
форты хозяйствования для конкретного подразделения. 

— Подробнее остановлюсь 
на цели создания малых 
предприятий. 

Малые предприятия —это 
как бы щупальцы большо-
го. занимающиеся по-
иском путей выживания 
его. Предполагаемые их 
функции: участие в уско-
ренном формировании то 
верного рынка: ускорение 
внедрения научно-техни-
ч ее кого л рог ресса: соде й • 
ствие наиболее полному 
удовлетворению потреб-
ностей народного хозяй-

ства в строительной про-
дукции. товарах и услу-
гах. а также быстрого на-
лаживания ее мелкосернй 
ного производства: более 
полное и эффективное 
использование местных 
сырьевых и трудовых ре-
сурсов, отходов производ-
ства: расширение номен-
клатуры н качества ока-
зываемых населению плат-
ных услуг, улучшению 
торговли. 

На период становления от 
года до 18 месяцев (в 
зависимости от специфики) 

— Что даст тресту создание малых и арендных пред 
приятнй? 

— Хозяйственную деятель 
ность своего предприятия 
они будут осуществлять 

" самостоятельно, за что бу-
дут нести ПОЛНУЮ ответ 
гтвенность. 
Малыми предприятиями 
в тресте станут в основном 
обслуживающие подразде-
ления. участки (два участ-
ка СУ-18). Все они. как 
правило убыточны и се-

— Что даст подразделениям 

— Арендные предприятия 
помимо госзаказа могут 
выполнять сторонние, са 
мостоятельно распоря-
жаться фондами производ-
ственного и социального 
развития. наращивать 
объемы, от которых зави-
сят все показатели, а са-
мое главное, зарплата, что 
немаловажно для жизне-
деятельности каждого кол 
лектива. Но от работы 
каждого коллектива как 
малого, так и арендного 
зависят и показатели все-
го треста. Сегодня, пере-
ходя на полную самосто 
ятельность. тем не менее 
коллективы продолжают 
нести ответственность за 
сложившиеся в тресте за-
траты на соцкультбыт, 
жилье. ранее взятые 

14 ОКТЯБРЯ СОСТОЯТСЯ ВЫБОРЫ В СОВЕТЫ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

Голосуйте « з а» ! 
борьба п р а г м грядущей безработицы, з а с о . 

здание новых р абочих мест, арендных и малых 

ПреДПрМТЯЙ. 

14 О К Т Я Б Р Я - В С Е НА В Ы Б О Р Ы ! 

Голосуйте а а И. В. Кнрнллова, человека прин. 

10 октября в 18.30 в школе № 17 (п. Тепличный 

и Магистраль) состоится встреча с канди-

датом ш народные депутаты Ханты-Мансийске, 

го ок ружного Совета народных депутатов по из . 

бирательному округу М 61 Игорем Викторови-

чем К И Р И Л Л О В Ы М , заместителем редактора 

газеты ^Ленинское зн амя . . 

Нужны ли тресту 

годня составляют большую 
долю в повышении налого-
обложения на зарплату 
тем, что не создают объё 
мов. СТРВ самостоятель-
ными. с наших объемов 
они сразу «уйдут». 
В малые предприятия бу-
дут переведены: 
ПОТОКИ ХЬ 7. 10. 9. жил-
поселки Магистраль, Сав-
кино. подсобное хозяйство 
Болыпетархово. 

аренда? 

долгосрочные кредиты в 
банке и другие. Все 
установленные отчисления 
в бюджет и соцразвитие 
согласно договору также 
делаются в трест. С вво-
дом нового закона о нало-
гах все предприятия будут 
перечислять ЕДИНЫЙ на-
лог от прибыли, установ-
ленный Верховным Сове-
том СССР . 

Коллективами-арендатора-
ми станут: все линейные 
потоки, УМ 19. СТУ. 
СУ-18. УПТК остается в 
составе треста, поскольку 
основной вопрос снаб-
жения, решаемый через 
трест, входит в его функ 

НИИ. 

Вела интервью 
Л ПАВЛОВА. 

Основа предвыборной программы кандидата — ннпиального, ИНИЦИАТИВНОГО) 

Традиционным стад 
в тресте приезд сту. 
денческнх строительных 
отрядов. Ежегодно в 
летнее время на наших 
объектах работают по 
шестьдесят- восе м ьдесят 
человек из Киевского 
автодорожного институ-
та. Основная работа, 
выполняемая строй-
отрядовцами, благо 
устройство поселков, 
территорий сдаваемых 
объектов, работа на са 
мих объектах, в подсоб-
ном хозяйстве, земля-
ные работы Казалось 
бы, не настолько от 
ветственные участки, но 
очень важные для трес-
та. В 1988 году объем 
произведенных ими ра 
бот составил 839 ты. 
сяч рублей, на 815 ты-
сяч рублей был выпол. 
ней объем работ в 
1989 году, в этом —из 
запланированных 500 
тысяч освоено 232 ты 
сячи рублей, факти-
чески половина. Разда-
ются сомневающиеся 

голоса— нужны ли сту-
денческие строительные 
отряды? Мое мнение — 
нужны. Ребята приез-
жают подготовленные 
квалифицированные как 
специалисты, имеют по 
несколько специальнос-
тей. 

Ж/ О. ТО. ч т о м ы 
' ' не умеем органи-

зовать их работу — это 
другой разговор Возь-
мем к примеру теку-
щий год. За те нес-
колько лет. что они 
трудятся в свой тре 
тий семестр в тресте, 
мы неплохо «отработа-
ли» систему: устрой-
ство их быта, обеспече-
ние одеждой, питанием, 
планирование работ. 
Но запланировать ра-
боту и создать возмож-
ность для ее выполи.-
ния — разные веши. 
Объем работ по подхо-
зу для студенческого 
строительного отряда 
«Славутич» — 200 ты 
сяч рублей. Сюда по-
шло благоустройство 

территории, бетонирова 
ние полов, отмостка. 
ограждение — все это 
по животноводческой 
ферме, ремонт детско-
го сада, пекарни. Но 

работы выполнены не 
все — не было полной 
загруженности людей. 
Не "их вина в этом. 
Прежде всего оказалось 
отсутствие строитель-
ных материалов. Но да-
же то. что можно было 
выполнить при их на-
личии. не выполнено. 
Например, сдаточный 
объект — дом № 10 
где жили сами студен 
ты. так н остался без 
отсыпки, без огражде 
ния. ие благоустроена 
территория, хотя для 
этого было все — пило-
материалы. песок, бе-
тон — ребята отвлека-
лись на неплановую 
работу. Понятно что 
подхозу нужны выгуль-
ные площадки, затеи 
для скота, ремонт его. 
но все это должно было 
производиться за счет 
себестоимости подхоза. 
а потому данные работы 
не были учтены тшп 
составлении видов ра-
бот для студенческого 
отряда, не вошли они 
в объем выполненных 
работ, и соответственно 

не финансировались. 
Ниже предполагаемой 
оказалась оплата тру-
да. Низкая орт шиза-
цня работы студентов 
из отряда *65 я па-
раллель » также ска-
залась на объеме 
выполненных работ Во 
всяком случае началь-
ник КТП-10. прораб 
участка должны были 
обратить на это внима-
ние, тогда бы. работая 
в полную нагрузку, 
ребята * могли вы-
полнить тот большой 
объем работ, что был 
запланирован Факти-
чески же остались не-
забетонированными по-
лы на складе Нижне-
вартовск 2. рабочие вы-
нуждены заниматься 
этим сейчас, в неблаго-
приятную погоду: не 
выполнено благ о-
устройство 9 «П» мик-
рорайона. хотя для это-
го также имелось все— 
плиты, цемент, до сих 
пор там лежат трубы, 
секции для ограждения 
территории. 
ГГОНЕВОЛЕ возник. 
' ' нет сомнение — 
нужны лн нам студен-
ческие отряды. И все-
таки они не только нуж-
ны. но и необходимы, 
если к ним относиться 
также серьезно, как 
начальник СТУ А. Н. 
Зверок. сочетавший 
проблему занятости 
стройотрядовцев рабо-
той с решением про-
изводственных вопросов 
управления. 
Готовиться к приезду 
студенческих отрядов 
нам следует не только 
на бумаге, но и на деле 
Тем'более, в летнее 
время, когда основная 
масса работников трес 
та находится в очеред-
ных отпусках, и студен-
ты могут оказать боль-
шую помощь предприя 
тию — нужно лишь 
сполна обеспечить их 
работой и всем не-
обходимым для ее вы-
полнения. 

А работы на будущий 
год у нас будет доста-
точно: на сдаточном 
объекте — школа в 
Болыпетархово - бла-
гоустройстве ее тер 
ритории. строительстве 
стадиона, проездов и 
площадок: в самом 
подхозе — на животно 
водческой ферме, на 
сенокосе. думается, 
отдачи от них будет 
больше, чем от детей 
нз спортивно-трудового 
лагеря, и т. д. Пред-
стоит благоустройство 
9 «П» микрорайона и 
строительство инженер-
ных сетей: асфальтиро-
вание и озеленение по-
селка Магистраль: в 
1991 году будут стро 
и ты* л В городе две 
шестнадцати.-) т а яг к и 
Без стройотрядовцев, 
с ч и т а ю нам но 
обойтись, тем более, что 
использовать мы нх мо 
жем на выгококвалиФи 
цированной работе, воль 
каждый из этих паонрй 
—водитель или меха-
ник. сама специфика 
института говорит об 
этг^м. 

Н ВОРОНКОВ, 
заместитель управля 

ющего трестом. 
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ФОТОРЕПОРТАЖ 

• На улицах Софии. 

• И ребенка можно на улице окрестить 

Нештатный корреспондент газеты 

Р о м а н П У Т К А Р А Д З Е НАЗОВЕШЬ » 

Болгария сегодня 
ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ в 
ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ 

«БУРНЫМ... НЕ 

— Из Нижневартовска 
мы выехали в июль 
> >нй знойный День. 
МЫ - .«То член*» го--.• 
рсЯЁВго финишу Г,., 
Сашрг.юр* н пред 

(.-.вшелн городского 
. .мцеогаа .Й Д О С А А Ф 
•..'•нлть голове!, И че-
тыре «Жигуля», со . 
бравшиеся совершить 
антипробег Нижневар-
товск Варна. Наши 
—идея и знакомые, 
пригласившие в Бол-
гарин». досаафовскне — 
техника и снаряжение. 
А самое главное — 
желание встретиться 
с коллегами из фото 
клуба города Варна, 
которых мы знаем уже 
более двух лет, правда, 
по переписке и твор-
ческим работам, кото-
рыми периодически об-
мениваемся. 
В пограничном мол-
давской населенном 
пункте Леушены стоя-
ли Два дня — авто-
хност вытянулся на 
грн километра. Нако-
нец. на третий день 
пересекли границу. Ос-
таиопнлнсь в первом 
небольшом румынском 
селении. У магазина — 
парни, девушки спра-
шивают сигареты, мы-
ло. Дарю девушке пач-
ку сигарет. Полки по-
чти пустые 

Проезжаем по Румы-
нии триста — четыреста 
километров, н снова 
граница — с Болга-
рией. Ни с той. ни с 
другой стороны ни че-
ловека, проходим бег-
лый досмотр таможен-
ников и направляемся 
и Варну 

Болгарские коллеги 
предложили нам свою 
довольно интересную 
программу. Кстати, я 
не ожидал увидеть их 
такими солидными, 
представительными, я 
бы сказал респекта-
бельными. людьми ше-
стидесяти — семидеся-
ти лет. Я лично, .на-
пример, получил при-
глашение от Илняня 
Матеева Матеаа -
посьмидссятндвухл е т-
него члена фотоклуба. 
И тем не менее разни-
ца в возрасте не поме-
шала творческим встре-
чам, обмену опытом, 
организации фотовыс-
тавок. поездкам в Габ-
рово и посещению его 

музея, в Дн «нтрфгрз 1. 
где нас Пригласили и 
гости родственники 
участника -того звто-
проГ.ега.Вячеслава Вер-
шинина, ^ а вообще па-
ше местоирожнвлнне 
было а Варне на тер-
ритории кемпинга и 
палатках> как н пред-
усматривали заранее», 
ездили на Шипку. и 
Софию, в город Тол-
бухин, отдыхали на 
Золотых песках, 
Болгария — моя пер-
вая зарубежная поезд-
ка, н что бросилось в 
глаза, приятно порази-
ло— зто яркость одеж-
ды. игра красок, иве 
тов. На улице не ветре 
тишь людей, облачен-
ных а черное одеяние, 
почему-то так модное 
вот уже который год у 
нас. И сами болгары 
улыбающиеся, привет-
ливые. Хотя п там 
идет перестройка, и то-
же бурлит эмоциями 
особенно София - на 
ее главной площади 
образовался палаточ-
ный городок, где пред-
ставители различных 
партий и направлений 
собирают подписи иод 
всевозможными воз-
званиями и требова-
ниями вроде таких как: 
убрать Димитрова из 
Мавзолея.. Оживлен-
ные разговоры на ули-
цах. читающиеся здесь 
же у киосков газеты, 
очереди в магазинах 
Так что, особо радо 
иаться нечему, но нет 
в людях озлобленно-
сти, нет колючих 
взглядов, хотя с от-
дельными продуктами 
трудно как н в Союзе. 
Зато в кооперативах, 
на рынках есть все, 
но кусающиеся цены... 
особенно для приехав-
ших из С С С Р с тощи-
ми кошельками из-за 
мизерного денежного 
обмена. Вот и стоят 
наши соотечественники 
на рынках, предлагая 
шоколад, кофе, ту тон-
ну, сгущенку, электро-
приборы... И хотя то-
вар пользуется спро-
сом. чувствуют себя 
вынужденные коробей-
ники. мягко говоря, не-
уютно. 

Такая сегодня Болга-
рия. 

Записала 
И. ВАТЯЕВА . 

Бурным обещало " б ы т ь там в выборам, 
отчетно-выборное профсо Борным. однако собранно 
юзиос собран*? в УПТК— не назовешь. Вообще труд 

но, честно творя , дать ому 
какую либо эмоциональ-
ную оценку — ни прнвыч 
нытуже криков, громких 
споров*-обстановка в зале 
была очень доброжела-
тельной Короткий отчет 
председателя, правда, до 
скромности короткий, не 
менее краткие выступле-
нии в прениях. В основном 
— вопросы к заместителю 
председателя профкома 
треста Р. К. Галочки ной. 
на упомянутую уже мной 
тему. 

И тем не мдоее выступа-
ющие дали опенку работе 
профкома управлении 
Л У д о в л Е т в о р и т к л и 
НО», отметили добросо-
вестное отношение к своим 
обязанностям председателя 
его Т. X. ХаЯретдипоиа. 
Немало добрых слов было 
сказано в адрес члена 
профкома Г. С. Телегиной, 
что приятно было, думаю, 
не только ей. но и всем 

присутствующим на конфе-
ренции. Галина Сергеевна 
Телегина вновь избрана в 
состав профкома Сюда же 
вошли В. Н. Бала .юна. 
И Р. Новрузов. В В. Ан-
дреева, Председателем 
вновь избран Т. X. Хай-
ретдинов. 

Л ПАВЛОВА . 

коснулось в его. Естест 
вен но, у людей повышен-
ная требовательность к 
...руководству, профсоюзу, 
который почему то. вдруг, 
превратился в «контору 
но распределению дефн 
цитных товаров» н дея-
тельность его начали рас-
ценивать по количеству 
дефицита, «выбитого» для 
коллектива. Это не образ 
но — это факт. Сегодня 
любое профсоюзное соб-
рание начинается с вопро-
са о распределении дефи-
цитов. Трудно обвинятк в 
•том людей — их мож-

но понять, но когда же 
профсоюз, накояеп. ПайЯет 
выход из положения пере-
дав эти распределительные 
функции в какие-то дру-
гие руки, занявшись сво-
ими собственными делами, 
которых у него невпрово-

По Вот н па этом собрании в 
УПТК которое все же 
пусть со второго захода 
по состоялось, основным 
вопросом был... распреде-
ление. точнее принципы 
распределения дефицит 
ных товаров. 
Но не будем так строги к 
человеческим нуждам Iмне 
кстати они тоже не чужды) 
и вернемся все же к отче-

КОНСУЛЬТАЦИЯ ЮРИСТА 

ПОДОХОДНЫЙ НАЛОГ 
С 1 июля нынешнего го-
дя вступил в действие но-
вый Закон о подоходном 
налоге с граждан С С С Р 
и лиц без гражданства. 
В соответствии с новым 
Законом размер необла-
гаемого заработка для 
рабочих, служащих, лиц. 
работающих в кооператн 
вах, по основному месту 
работы повышен с 70 до 
100 рублей. 

Снижены ставки подоход-
ного налога для заработ-
ка в интервале от 100 до 
150 рублей и месяц. Со-
хранились прежние раз-
меры налогов дли зара-
ботка от 150 до 700 руб-
лей в месяц. Для тех. кто 
получает свыше 700 руб-
лей в месяц, налоги 

Ир 

по-

вышаются. Принятый За-

• И поспорить сегодня в стране есть о чем... 

кои вводит прогрессивное 
налогообложение Но на-
до подчеркнуть, что новы-
шейные ставки применя-
ются не ко всему зара-
ботку. а только к той его 
части, которая превыша-
ет 700 рублей. Установ-
лены ступеньки повыни*-
нпи ставок 700—900 — 
1100 рублей... 
С 700 рублей, например, 
берется 86 рублей 'ЛО ко-
пеек. Далее начинается 
прогрессия — с суммы, 
превышающей 700 руб-
лей, ставка налога сос-
тавит 15 процентов в нн 
тервале до 900 рублен. 
С заработка в 10(Ю руб-
лей по сравнению с пре-
жним его размером налог 
повышается всего нп 11 
рублей. Прогрессии на-
растает постепенно, пре-
дельная ставка 00 про-
центов применяется толь-
ко и той чпети заработ-
ка, которая превышает 
3000 рублей в месяц. 

(Начало. 
Окончание в след номере). 

О Б Ъ Я В Л Е И И Я 

13 октябри с 0 до И чз. 
сов на территории садов-
огородов (в районе базы 
отдыха » Хуторок») будет 
ПРОВОДИТЬ работу бюро 
технической инвентариза-
ции. Желающие могут 
присутствовать при рабо 
те ВТ И. 

Правление СОТ, 

В спортзале УМ 19 но 
ВТОРНИКАМ и МЕТ 
Г}КРГАМ работает груп-
па * Здоровье» для жен-
щин. Занятия проводятся 
с 17 30 до 18.30. 

Л. П. ТОКАРЕВА . 
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ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОИ ОГНИ 
ТРАССЫ 

Как мы 

всмотримся» 

сегодня 

Главный инженер треста 
М К ВЕДЕРНИКОВ. 
— План по генподрялу на 
девять месяцев — 34075 

тысяч рублей, фактически 
освоено 34100 тысяч 
рублей Выполнили бла-
годаря тому, что профи-
нансировали объекты соб-
ственного строительства, 
то есть, наземного. По 
линейному — отстаем на 
пять миллионов. В це 
лом но году программа по 
лт<ейному строительству 
на 40400 тысяч рублей. 
Из них 9,5 миллиона сни-
мается — газопровод сто 
нмостью 5,5 миллиона 
рублей (КТП-3) и продук-

> то провод Первый объект 
—из-за отсутствия трубы, 
второй — «з-за непостав-
ки оборудования заказчи-
ком. 

В первом потоке также 
предполагается корректи-
ровка — снимается стро-
ительство водоводов ПОД 
на Хохрякове ком место 
рождении (объем строи 
тельно - монтажных ра-
бот «а 304 тысячи руб-
лей — нет трубы у за-
казчика). капре.монт неф 
тесборных сетей на КСП 
9 (270 тысяч рублей — 
ввиду загруженности по-
тока па вводном объекте 
этого года газопроводе 
Хохряки — Тюменка н 
нефтепроводе, работы на 
котором сейчас ведутся, и 
который также необхо-
димо сдать в текущем 
году). 

Программой будущего го-

да намечено заключение 

договоров на строитель-

ство первым потоком объ 

сктов более чем на де-

сять миллионов рублей. 

Как 

планируем 

«завтра» 

«Завтра» зависит от по-

токов. как они будут ра-

ботать — перейдут лн 

на малое предприятие или 

на арендное. Мнение специ-

алистов треста, основан-

ное на предварительном 

расчете, в отношении ли-

нейных потоков — пере-

ход на аренду. При этом 

поток берет в аренду не-

обходимую технику, ре-

шает какой объем работ 

он сможет выполнить в 

течение года и в зависи-

мости от этого получает 

от треста госзаказ. ТР&СТ 

ГАРАНТИРУЕТ объем ра-

бот на семьдесят про 

це)гтов. материальное обе 

спеченне строящихся объ-

ектов Тридцать процен-
тов — «вольная», то есть, 
работа на стороне, где?— 
по усмотрению самого по-
тока. При необходимости 
специалисты треста помо-
гут потоку заключить до-
говор с заказчиком, рас-
считать цены... 

Ио... 
коллектив 

решил 

иначе 

Итак, надо Думать са-
мим. Основной разговор 
состоялся после собраний. 

тов. Думаю, чтд есть ре-
зэк перейти на малое. 
Такого же мнения руко 
в о д и т е л и линейных 
потоков. 

Ьршаднр П. П. ШЕСТАК: 
— Седьмой поток перешел 
на малое Семь процен-
тов он платит тресту, 
пнет? процентов налог го 
сударству, 21 — на соци-
альное развитие оставля-
ет у себя, остальное идет 
истоку. 

Машинист экскаватора 
Д И. ПИЛИПЕНКО: 

— По словам механика у 
нас можно списать шесть 
единиц техники, рое сроки 
износа которой прошли, 
то есть при переходе на 
аренду платить мы за них 
не будем, не о м еще и 

по трубе — было такое 
Надо иметь ввиду — те 
материалы. что даются 
под семьдесят процентов 
госзаказа — идут иогос 
Цене, но то, что будем 
брать снерх этих пропей 
тов — по договорной це-
не. 
Д. И. ПИЛИПЕНКО: 

—Тогда как УМ 19 нас 
будет обслуживать? До-
пустим. ремонт тоже на 
семьдесят процентов. а 
остальные проценты по 
договорной Цене, и как 
определяться в этом слу-
чае проценты будут? 
В А ГОРДИЕНКО: 
— Возможно, договор уп-
равление будет заключать 
по лимиту запчастей.. 
Д. И ПИЛИПЕНКО: 
— У нас будут договор-

С А П П А Р А Т Н О Г О 

С О В Е Щ А Н И Я 
На совещании, проведенном недавно заместителем 
министра тов. Мухамедовым, стоял один вопрос — 
как будем хозяйствовать о дальнейшем? Сегодня 
уже стала явной необходимость реорганизации не 
только в объединениях, трестах, но н в высших 
эшелоних — решается вопрос о создании ассоциа-
ции вместо существующего Мнинефтегазстроя. 
Основной же задачей напито коллектива, конкретно 

линейных потоков, сегодня является выполнение 
договорных обязательств 1990 годи по объектам, 
подтвержденным наличие* материальных ресурсов. 
Объединение и Миниефтегазстрой гарантируют ио 
ставку всей трубы по фондам 1990 года за ксклю 
чением диаметра 720x9,3 мм но импорту для ре-
зервной ниткн газопровода ВГПЗ—ГРЭС . 
Особое внимание мы должны обратить на качество 
работ н ввод объектов в срок это гарантия по-
лучения закизов на 1991 н последующие годы в 
условиях конкуренции. 

М. ВЕДЕРНИКОВ, 
главный инженер треста. 

УПТК и платить процен-
ты. если мы можем смой 
тировать свои стеллажи н 
«обственную варить на 
месте? 
И. И ШЕСТАК: 
--Это мы возвращаемся 
снова к управлениям, и 
кроме скандалов с этими 
стеллажами у нас ничего 
не получится. Одни будут 
работать о городе, другие 
за ту же зарплату на 
трассе. Кроме того, уп-
равление — это целый 
штат, около тридцати 
ИТР на сто рабочих, а 

О том, 
разошлись 

как 
мнения 

Коллективу 

КТП-1, как 

и остальным 

подразделениям 

треста, предстоит 

переход ив .новую систему 

хозяйствования. Какую: арендное или 

малое предприятие? О б этом шел разговор 

на состоявшемся а красном уголке треста 

отчетно-выборном профсоюзном собрании потока. 

ДИСКУССИЯ НА ЗАДАННУЮ ТЕМУ: 

ПЕРЕСТРОЙКА В ТРЕСТЕ 

КОМПЛЕКСНЫЙ 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ ЛОТОК ЛЬ I 

здесь и созрело оконча-

тельное решение. Началь-

ник потока В. А. ГОР 

ДИЕНКО: 

— Если переходить на 

аренду, то надо учесть, 

что в основные фонды 

входит вся наша техника 

и городки, за которые 

ежемесячно с остаточной 

нх стоимости мы будем 

платить тресту восемь 

процентов. К примеру, 

бульдозер стоит тридцать 

тысяч, ежегодный износ 

его — десять процентов, 

в течение трех лет его ис-

пользования в потоке из-

нос составит девять ты-

сяч, значит эти восемь 

процентов ежемесячно мы 

должны платить с 21 ты-

сячи рублей. Это только 

за одну единицу, а у 

«ас их 34. Вот и думай 

те Работа у нас сезон-

ная — -зимой еще ладно, 

есть из ч ет платить, а 

летом... 

Если перейдем на малое 

предприятие, то будем 

делать перечисления тре-

сту от валового дохода, 

тогда и трест будет заин-

тересован в обеспечении 

по*ока всем необходимым 

Я'*я строительства объек 

рабочем состоянии. 

П П. ШЕСТАК: 

- Спишем после нового 

гида, когда она будет на-

шей. если сейчас, то при-

дется сдавать в УМ-19, а 

она вся рабочая, несмотря 

на окончание сронов из-

носа. Пока ее надо отла-

дить как следует.. Трест 

гарантирует нас обеспече-

нием работы на семьдесят 

процентов, а там мы са-

ми ищем заказчика и 

работаем на этой технике 

по желанию даже в сво-

бодные от вахты недели. 

В А. ГОРДИЕНКО: 

— Далее, если мы перей-

дем на малое предприятие 

—всех интересует зара-

ботная плата — как она 

будет складываться: преж-

де всего рассчитываемся за 

количество трубы, элек-

тродов пленки, получен-

ных за этот месяц, и со 

цсеми подразделениями, 

что были задействованы 

и а наших объектах в те-

чение месяца, затем — от-

числения в свои фонды 

тресту, государству. То, что 

осталось—наша зарплата. 

Но межеи поработать и 

иичетс не получить, если 

будем также дизтопливо 

сливать на землю, ездить 

4.1 бульдозере по пленке. 

ные отношения с УМ-19, 

УПТК, но часто бывает, 

что стоит техника в уп-

равлении — не ремонти-

руют ее, или. допустим, 

трубу на объект не по 

ставляют. как простой бу-

дет (рассматриваться? 

В. А. ГОРДИЕНКО. 

— Будем выставлять 

счета на оплату потерян-

ного времени, как за на-

несенный ущерб. Как и в 

прошлом году договорами 

треДусматривалось, прав-

да. больше это было на 

бумаге, чем на деле. 

Д. И. ПИЛИПЕНКО: 

— Сейчас нам надо за-

канчивать с «хвостами», 

с^ъектами, которые не до 

сгроены, ведь, если они 

перейдут на следующий 

год, го заназчик—НГДУ 

не упустит момента и 

1ут же придет бумага на 

сотни тысяч рублей штра-

фов 

Г.. А ГОРДИЕНКО: 

— Нефтепровод еще 

«просматривается» — где 

вдоль дороги идет труба, 

где дюкером... Но газо-

провод— сложно—озера. . 

ВОПРОС: 

— Малое предприятие — 

самостоятельное. Зачем 

отправлять трубу в 

малое предприятие, я под-

считал, где то десять че-

ловек с ИТР, прорабами, 

механиками. Мало? А как 

кооперативы обходятся — 

начальник, заместитель да 

бухгалтер? Возвращаться к 

старому нам ни к чему. 

Надо сейчас самим по-

смотреть. что нам нужно, 

что не нужно. А то снова 

начнем продуктами зани-

маться; водой, вагончика-

ми — списать пх, чтобы 

не плщ'пть за содержание 

городка иа Белозерке. где 

живут всего пять семей, а 

вагончиков—35. Надо по-

смотреть механизмы..; Мо-

жет быть, ТО 1 оставить 

за потоком, н другие ус 

луга... 

Д. И ПИЛИПЕНКО: 

— Давайте посмотрим еще 

на одну проблему. При 

переходе иа малое пред-

приятие невозможно будет 

работать по одному на 

экскаваторах, кроме маши-

ниста нужен помощник — 

в течение смены то тут 

надо подремонтировать, то 

там смазать. Машинист 

же должен работать бес-

перебойно. И если у нас 

нь два экскаватора будет 

четыре машиниста, то мо-

жно и не пользоваться 

услугами — ТО и прочи-
ни. кроме капитального 
ремонта. 
И. П ШЕСТАК: 
— О фондовых отчисле-

ниях. Думаю, что на раз-
витие производства и 
социальное развитие от-
тилення должны оста 
и&ться у пас, Мы сами 
будем смотреть когда и 
ча чт» их расходовать — 
на квартиры лн, на но-
вую технику или на ре-
монт техники. Кстати, 
сейчас можно сориентиро-
ваться, где быстрее и де-
шевле, чем в УМ-19 сде-
лают его. в ту организа-
цию и обращаться 

• Следующий вопрос: что 
делать • с вагончиками? 
Мое предложение — вы-
купить их по остаточной 
стоимости у СУ 18, и не 
отчислять за них средства. 
А вообще то, чем гадать 
и думать, что выгодно, а 
что нет, руководству пото-
ка надо сесть с экономи-
стом и посчитать, что 
лучше, а что хуже. По-
добрать штаг и с ноября 
начинать работать малым 
предприятием. 
В. А. ГОРДИЕНКО. 

— О режиме работы мож-
но решить уже сейчас. 
Предлагаю с первого дня 
ноября перейти на шести-

.дневку — иа период 
зимнего строительного се 
зона. 

П. П. ШЕСТАК: 

— Но не так, как в этом 
году — понедельник день 
приезда, пятница деньотъ 
езда, итого в месяц рабо-
таем восемь дней. Так 
дело не пойдет. С такой 
дисциплиной, как сейчас, 
дальше работать нельзя. 
Прогулы есть, Решим так: 
прогулял—КТУ нет, вто-
рой раз—очередь на ма-
шину отодвигается на три 
человека, а в следующий 
раз — увольняйся. 

ПОСЛЕСЛОВИЕ. Этот раз 

говор состоялся после соб-

рапня. Он задел все сферы 

деятельности коллектива. 

Пожалуй, ни оди|Т нвпрцц 

не остался вне поля зре 

ния. Где-то подсказал 

опыт, где-то — интуиция, 

но выбор сделан о пользу 

МАЛОГО предприятия. К 

сожалению, правильность 

этого яыбора не подтвер 

ждена какими либо ако 

комическими расчетами, а 

предложенная руководст-

вом треста аренда пока-

залась коллективу невы-

годной, переубедить же 

никто не сумел. 

Мнения разошлись. 

Подготовила 

И. БАТЯЕВА 



ч в >1 

КОНСУЛЬТАЦИЯ ЮРИСТА 

Подоходный налог 
с 
Начало в М 38). 

Очень важным изменени-
ем является новый под-
ход к льготам, устанав-

ливаемым государством. До 
снх пор применялся про-

фессиональный принцип. 
Теперь же льготы подо-
ходного налога основыва-
ются на социальном прин-
ципе, принадлежности 
граждан к той или иной 
социальной группе. Со-
хранилась лишь одна льго-
та по профессиональному 
принципу — для -членов 
артелей-старателей по 
добыче золота. 
Из самых важных льгот 
по социальному признаку 
надо назвать льготу уча-
стникам войны. Они пол-
ностью освобождаются от 
уплаты подоходного на-
лога по заработкам, по-
лученным за работу ПО-
С Л Е П Е Р В О Г О И Ю Л Я . 
Полностью освобождают-
ся от уплаты подоходно-
го налога инвалиды с 
детства, а также инвали-
ды I и II группы по зре-
нию ио всем получаемым 
доходам. На 50 процен-
тов понижаются размеры 
подоходного налога для 
инвалидов I и II группы 
(кроме тех. которые ос-
вобождаются полностью), 
родителей и жен военно-

Новой 
для одиноких 
имеющих двух и более 
детей до 1 в лет— налог 
уменьшается ив 30 про-
центов. 
Проходившие военную 
службу в Афганистане 
будут платить наяог 
в половинном размере. 
С 1 Я Н В А Р Я 1901 года 
на 30 процентов будет 
понижен размер налога 
для граждан, имеющих 
на иждивении трех и бо-
лее человек. Примем, ес-
ли этими иждивенцами 
являются дети, льготой 
будут пользоваться оба 
супруга. 

Принят закон о поэтап-
ной отмене налога на хо-
лостяков. одиноких и ма; 
лосемейных граждан. С 
сумм, начисляемых к за-
работной плате и выпла-
чиваемых за работу в 
районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним 
местностях по коэффици-
ентам, и с сумм надба-
вок за стаж работы в 
указанных местностях, на-1 

лог взимается по ставке 
13 процентов. 

Н. В А Щ У К . 

П О З Д РА В л я ЕМ! 

С Днем рождения! 

I (ст. Няжяеаартовск-2). 
Особо отмечая в Николае Федоровича 

желают ему сохранить эти качества 
! большого семейного счастья • крепкого 

к ф Е Д И Я I __ 
потока № 7. Высокая 

энергия этого человека, неуспокоенность держат кол-
лектив 'всегда в напряжении, но н... всегда на острие 
всего нового прогрессивного. Хоть н беспокойно 
работается с таким человеком, но очень интересно. 
Не случайно сегодня этот коллектив один я з самых 
стабильных — остались в нем ИДИ ВВИЛИСЬ новые 
лишь опода стоящие, яеравяодуввчшк цаду, «вторым 
занимаются. Вот они-то • желают Ваадивмру.Дввнво 
внчу успехов во всем, счастья в семье я железных 

АНКЕТА 
ВАШИ предложения ПО УЛУЧШЕНИЮ 

Р А Б О Т Ы В О И Р 
Какие вы видите недо-
статки в работе городско-
го совета и первичпой ор-
ганизации В О И Р по: 

осуществлению общест-
венного контроля за вне-
дрением изобретений и 
рационализаторских пред-
ложений; 
организации соцсорев-

нования изобретателей и 
рационализаторов. 

защите прав авторов в 
выплате вознаграждения за 
изобретение и рационали-
заторское предложение; 

оказанию помощи ав-

торам в оформлении за-
ла 

изобретение-и рацпредло-
жение; 

обучению • трудящихся, 
актива общества, главных 
инженеров по вопросам 
рационализации и изобре-
тательства? 

Со всеми предложения-
ми по поднятым вопросам 
обращаться в техотдел 
треста. Ответы н а вопро-
сы анкеты также при-
сылаться отдел. 

Т. П Е Г Р Н О Ш Н А , 

ГРАФИК 
пгохождвнияфлгаорогрлмн • 

Флюорография проводят- в ноябри; 1ГГП-2— 10 по-
^ ^ ябряГкТП-3 - с 12 -

КТП-4 — с 
КТП 5 

13 ноября, 
14 ПО 1в ноАбвя: КТП 5 
— 19 ноября: К Т П 7 — 
20 ноября; КТП-8 — 21 
ноября: К Т 1 М — И но-
ября; КТП-Ю ~ с 23-по 
26 ноября. 

поликлинике ^Стро-
итель» с 11 до 13 часов. 
С П ' — с 19 тто 23 октяб-
ря: УМ-19—с 24 по 29 
октября: СУ-18, аппарат 
треста — с 30 по 31 ок-
тября: УПТК—с 1 по 2 
ноября; КТП-1 — с 5 "по 

27 ноября проходят флюорографию работники, 
прошедшие ее в предыдущие дин. 

руководителям подразделений веоГ 
ответственных а . проведение ф л к ^ ™ ^ 

начальник ОК треста: 
В ГОРЧАКОВ . 
начальник ООТ. 

НАШ АДРЕС: г. Няжаеаартокх. треет С а и о т я о у т в о . 
п роаодстрав.' Тел ефоя в-10-И. 

Почти всерьез 
/ # О Ч Ь М > И М Е Н 
и но для них? 

Потому что мужчины 
ни а советах, нн в по-
мощи. ни в сочувствии 
сегодня не. нуждаются 
— у них очередное 
У В Л Е Ч Е Н И Е — НЕ 
РЕСТРОИКА. . С к а р 

•»ами и I 

- *Ц>-> иетка - и в !>\каа 
не « р ж а л а 
Да «(Т< т 

ясь свое 
где спро<____ ^ 
икры этамавйночек 
сколько и опять ле1 

А н , о , - е а а м ^ , с т ь 

ЩГ 

т< скалать, а нам 
с м м когда *тн ро-
МВНЬЕ.-ЧИТАТЬ — ИЛ Г . 

•шны^рабсга, дети.. А 
надодави' И женщиной 

, знаю, эконо 

слово «экономика, он 
пишет к произносит 
«яконаинка», но зато 
зарплату всю до ко 
лайки теперь домой 
приносит — ПЛОХО, 
что ля!? В общем, муж 
чины заняты делом 
Что же остается жен 
щннам? — Служить 
мужчинам Как-нниак, а 
хозяин в доме—вещь 
не лишняя иногда бы 
вает. 

Что же для л о г о нуж 
но? Очень немногое, 
как выразился одни 
мудрец: «Мужчину ну-
жно держать (прости 
те), как собаку: с ы н » 
и вкусно кормить, слег 
ка ласкать н иногда 
выпускать погулять... 
Но при этом нужно по 
заботиться, чтобы с 
прогулки он все же 
возвращался домой — 

1 его можно < 
^ЖИО, чтобы , 

он считал'»ас 1:«ре~ ; 
менной, неординарной. , 
Вы всегда должны иод- ; 
держать с апм :и сто-. « а 
лом разгомф о прокляв ; 
том ли запевающем 
капитализме нлн о том. 
что именпо-он- «пасет 
мир. Тут уж надо дер 
жать нос п о ветру, со-
образить какую газе 
т у он успел с утра 
прочитать, чтобы не 
дай бог не услышать 
о себе: «Тундра!. .». 
А как быть сегодня с 

«сытно и вкусно кор-
мить»? Чем? 
«ПУТЬ К М У Ж Ч И Н Е 
Л Е Ж И Т Ч Е Р Е З ЕГО 
Ж Е Л У Д О К . , — ото 
опять кто-то дюже 

М у д р и т Сполол. 

ВОПРОС : чем кормнгь 

женщин « 
спрос—там есть и икра. 
Спрашивайте чаще— 

появится и черная, и 
красная, и зеленая.. 
ОЙ, что-то голова за-
кружилась. круги ра-
дужные перед глаза 
ми., обильное слюно-
отделение... 

соусов подойдет томат-
ный с хреном или го-
товый острый. На 500 
гр. сырого мяса каль-
мара — 1 — 2 головкн 
лука, 4 ст. л. масла 
растительного нлн 4 
ч. л. сливочного. 
Приятного аппетита ва 

г вам гЧог е 
ш п я ь О Д ж 

ТВЕТ: и продуктами, 
на которые нет спро-
са* . 

Ну, скажите, что вы 
спрашиваете, приходя в 
магазин? «Мясо есть, 
масло есть? Колбаса 
есть? Хлеб есть...» —и 
так далее И периоди 
чески все это появля-
ется. А слышали ли вы 
хоть раз: «Черная ик 
ра есть?» Не слышали? 
Ну тогда представьте. 
Естественно, ответ бу-
дет: «Нет!». А правда 
— почему нет? Заве 
дующая магазином вам 
это запросто объяснит. 
«Спроса -нет!» (как в 
анеадоте). И в это са-
мое время как бы в 
подтверждение ее слов 

очередной покупатель 
спросит: « Кабачковая 
икра есть? » — « Есть»... 
В общем, спрашивать 
Чаще надо, спрашивать, 
спрашивать и еще раз 
справшать. Вы сейчас 
скажете, вот, мол, мясо 
спрашиваем, а... 
Так ведь тут случай 
особый. Спросите " 
у того дядя в кресле и 
он вам объяснит, что 
мы идем к светлому бу-
дущему семимильными 

Гъми, а скот ва нами 
поспевает. Ясно?! 

узе 
Как-

ой и понятия о вкусе 
рыбной икры не имеют, 
у них ассоциации сразу 
с кабачковой, а от 

этой слюноотделения не 
бывает. Один яйонь 
ский турист, глядя на 
нее, заявил «А эту 
•зе кто-то кусяль...*. 

ни крути, а кор-
мить наших ненагляд-
ных нужно сегодня, 
пока неспросовые по 
нынешним временам 
поодукты еще не по-
ступили н а п р и лавки. 
НЕТ Н И Ч Е Г О ВКУС 
НЕЕ Ж А Р Е Н Ы Х 
КАЛЬМАРОВ ! 
ОЙ, как кого-то пере 
дернуло. Ну, что ж вы. 
милые, хотите, любовь 
зла—надо пересилить 
себя и приготовить. 
Зато сколько теплых 
слов благодарности за 
вкусный ужин услы-
шите вы от мужа. 
Итак, К А Л Ь М А Р Ж А 
Р Е Н Ы П 

Отбитое филе кальма-
р а без кожи нарезать 

( 1 , 5 - 2 

шему мужу! Он будет 
вам вдвойне благода-
рен, если запить это 
блюдо вы ему предло-
жите бокалом пенисто-
го «Жигулевского» пи-
ва. 

Что ни говорите, а 
надо стать интересной 
и привлекательной. Как 
в старину бывало — 
соберется в светском 
салоне знать, разгово-
ры умные об нскусст 
ве, литературе... И не-
пременно в центре 
внимания — женщина. 
Она забивает всех эмо-
циями — и глазками 

то туда-сюда стрельнет, 
н шляпочку-то попра-
вит... И так голову за-
морочит. что все п 
восторге от ее начитан-
ности, обаяния, и НИКО-
МУ даже на ум не при-
дёт, ̂ что обсуждавший-
ся только что здесь, 
скажем, роман. эта 

должна сыграть одеж 

Гаш совет: носите 
все, что у вас есть. но . . 
В одежде должна быть 
изюминка. 

Итак, ГВОЗДЬ . М О Д Ы 
9 1 - Л Е Г К А Я Ж Е Н 
СКАЯ Ш Л Я П К А . Не 
простая—со значением. 
Уже сама она. как бы 
свидетельство вашей 
активной гражданской 
позиции, участия в пе-
рестройке. Думаю, вы 
уже догадались, что 
"шляпка эта и есть та 
самая «пыль в глаза», 
что и в светском сало-
не. 

Так что же это за 
шляпки такие вол-

, шебные, и носить нх 
почему-то рекоменду-
ется только в Нижне-
вартовске или за гра 
инцей, где, как свиде-
тельствуют -туристы, 
любят на одежде что-
нибудь написанное рус-
скими буквами? Сек-
рет в том, что на них 
— название газет, раз-
личного толка, цвета, 
позиции. содержания, 
выпускаемых в Нижне-
вартовске (к счастью их 
здесь сегодня столь 
ко!..). В общем, выбор 
есть. Надели вы, на-
пример. шляпку, на ко-
торой название газеты 
«Ленинское знамя», и 
все окружающие зна-
ют, что вы обществен 
но - политически-неза-
висимая женщи-
на. «Варта» — до моз-
га костей борец за 
советскую власть, 
«Огни трассы» — бо 
лелыцпца за производ-
ственное и финансовое 
состояние «Са-

мотлортрубы» .. Думаю, 
идея нижневартовских 
модельеров вам понра-
вилась — знай меняй 
шляпки в зависимости 
от общества, в котором 
находишься И всегда 
в центре внимания. 
С П Е Ш И М ОБРАДО-
ВАТЬ ТРЕСТОВЧА-
НОК: 

Одно из малых пред-
приятий треста, строя-
щее трубопроводы, же-
лая заняться еще и 
побочной деятельно-

стью, узнало о будущем 
спросе на эти самые 

шляпки (коммерция есть 
коммерция) и решило 
заняться их выпуском. 
Уже заключен контракт 
с кубинской фирмой 
«О, кэй» на поставку 
сюда (для изготовле-
ния шляпок) сырья — 
сахарного тростника,— 
отсюда — шляпок с 
русскими буквами. 

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь НА Г А З Е Т Ы 
Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А ! 

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь Н А ГАЗВТУ « О Г Н И ТРАС-
С Ь Ь — самую замечательную на всех в тресте! Вы 
всегда будете иметь всю необходимую вам для обще-
ния информацию, будете в курсе всех новинок! 
Индекс газеты: 54395, цена: 52 ков. 
Исключительно для жевщяя подготовила Л . Павлова. 

Р П У Т К А Р А Д З Е 

I 

Редактор Л. П. Т О К А Р Е В А . 

Газета выходят по вторникам Закаа 11131. 
тир. 1721 

Ц е н а 
I коп. 



Н А В О Л Н Е 

П Р О Ф С О Ю З -

Н О Й 

И) октября В СТ|Х>И-

тельно транспортном 
управлении прошла 
профсоюзная конфе-
ренция с повесткой: 
отчет председатели 
профкома управления 
о проделанной за пе-
риод с сентября 1989 

пред се да тсль и рофко-
ма. работой конферен-
цнн недовольна Здесь 
.мало поднималось во-
просон. касающихся 
производства. условий 
труда, спорта. отдыха. 
Все выступления огра-
ничивались критикой в 
адрес старого профко-
ма Кстати создалось 
впечатление, что, кри-
тикуя. люди знают как 

« О Б С У Ж Д Е Н И Е 
О Д Н О Б О К О Е . . . » 

и по 16 октября 1990 
года работе; довыборы 
членов профкома вза-
мен выбывших. 

Отчет о работе проф-
кома вызвал у делега-
тов однобокое обсуж-
дение. Большинство 
почему-то считают, что 
работа профкома за-
ключается исключи-
тельно в распределе-
нии товаров повышен-
ного спроса и органи-
зации автолавок. Проф-
кому же были предъ-
явлены претензии за 
бытовые условия в по-' 
селке. хотя бытом 
здесь занимается (за 
что и зарплату людям 
выплачивают) СУ-18. 
Несмотря на выска-
занную критику, рабо-
та профкома признана 
«удовлетворительной ». 

Тем не менее я, как 

надо было правильно 
работать, но оставля-
ют это в тайне — де-
ловых. же конструк-
тивны:; предложений^ 
по организации работай 
профкома не было 
правда ли удобная по-
зиция, и что главное, 
модная — наблюдать 
со стороны, потом бы-
стренько подбежать-— 
попинать и... опять в 
кусты). А у меня ссть 
конкретное предло-
жение: не дожидаясь 
разгораиия конфликта 
из-за нерешенни или 
затягивания решения 
какого-либо вопроса, 
заходите со своими 
замечаниями, предло-
жениями в профком, 
на его заседания (две-
ри всегда открыты). 

А. ГОРОБЧУК, 
председатель проф-

кома СТУ. 

Проблема « Ж и л ь е » -
Специальная комиссия ко выявлению пус-

тующего жилья, с о зданная при профкоме 

треста, работает в п. Магистраль. У ж е вы-

янлен ряд пустующих квартир. 

ТВОИ Л Ю Д И . ТРАССА 

«Хорошо 
работает»,— 

сказал о Рифе 
Шалнмовиче 

Каримове 
начальник 

КТП-5 
В. И. Дугии. 

Все бы так 
работали». 

Едва ли здесь 
нужно что-либо 

добавлять -
характеристика 

рабочего 
исчерпывающая. 

Скажем лишь, 
что 

Риф Шалнмович 
влился 

в коллектив 
треста 10 лет 

назад и все эти 
годы люди 

отзываются 
о нем 

только добром." 
Фото и текст 

Р . Путкарадзс. 

В Е С Т И И З УМ-19 щ щ ^ 

Р А Б О Т А Е М 
С Г А Р А Н Т И Е Й 
В моторном цехе второго участка 
УМ-19 круглый год ведется ре-
монт двигателей разных марок — 
до 28 —30 штук в месяц. Кани-
кул здесь не бывает, если «закры-
ваем» потребности первого и шес-
того участков, то есть тех, кото-
рые связаны с потоками треста, 
то работаем на пополнение обо-
ротного склада, выполняем зака-
зы других предприятий. Отремон-
тированные двигатели проходят 
у нас «холодную» обработку —об-
катку двигателей вхолостую для 
притирки механизмов, затем «го-
рячую» обкатку — под нагрузкой 
—это делается для гарантии ка-
чества нашей продукции. 
На участке работают опытные ре-
монтники. среди них звеньевой 
Роман Дмитриевич Фафлей, 
он у нас хороший наставник, сей-
час рядом с ним трудится само-
стоятельно (по второму разряду) 
его ученик Александр Каратаев, 
как всегда достойвы примера на-
ши ветераны Борис Иосифович 
Корецкий и токарь Василий Вла-
димирович Струтинский, в совер-

шенстве владеет своей профес-
сией слесарь топливной аппара-
туры Владимир Горбачев. 

В. ЧЕПИКОВ. 

В О З В Р А Щ А Я С Ь К 

Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У 

П О Ж И В Е М -
У В И Д И М 
В редакцию звонили в конце фев-
раля этого года: «Замерзаем!». 
Наш корреспондент отправился 
тогда в управление механизации, 
откуда раздался тревожный зво-
нок. 

В цехе по ремобту топливной ап-

паратуры участка № 2 действи-

тельно было чуть теплее, чем на 

улице. Об этом газета рассказала 

в седьмом номере в материале 

под заголовком «Согреетесь... в 

будущем году». И вот зима уже 

снова напоминает о себе. Наш 

корреспондент — в цехе участка 

N6 2 УМ-19. 

Беседуя с заместителем начальни-
ка т. Чепиковым, поинтересовал-

ся, действительно ли с о г р е ю с ь 
«в будущем году» работника Щ } 
ха. На что Виктор Иванович отве-
тил утвердительно: 

—Думаю, что предстоящая зима 
не осложнит нам работу. Сдела-
ли все возможное, чтобы повысить 
температуру воздуха в помеще-
нии. Можно сказать, провели пол-
ную реконструкцию отопительной 
системы, сделали новую врезку — 
отводов на балки и другие объек-
ты от нее нет. Эта линия отопле-
ния обогревает только наш цех, 
теплицы и цех капитального ре-
монта автомашин. У входа в поме-
щение заменили старую трубу, 
соединяющую два регистра, те-
перь практически внутренняя сис-
тема отопления в исправном сос-
тоянии. Думаем, что зимой не за-
мерзнем. 

И действительно, как смог убе-
диться н корреспондент. .трубы 
отопления в токарном и агрегат-
ном цехах горячие, но люди до 
того намерзлись прошлой зимой, 
что не доверяют уже ничему. 
« О т н в прошлом году с осени 
хорошо грели, — говорят они. — 
так что поживем — увидим!». 

И . Г Р И Г О Р Ь Е В А . 

ннииншши ппппипивннпипшнннппншни. 



« 
Для ребят, отдыхающих 
в летние каникулы в 
пионерском лагере, эти 
дни остались приятным 
воспоминанием Для нас, 
взрослых, три летних ме-
сяца стали своеобразной 
практикой на будущее в 
вопросах организации от-
дыха детей, при этом я 
имею ввиду не только 
проведение мероприятий, 
но и создание бытовых 
условий для детей. 
Пионерский лагерь «Са-
мотлор» располагался в 
приспособленных помеще-
ниях. поскольку типовой 
корпус ие был подготов-
лен к сдаче. Эти помеще-
ния отремонтировали ра-
ботники СУ-18 и руковод-
ство лагеря, подготовили' 
к приему детей. Добросо-
вестно потрудился и об-
служивающий персонал 
лагеря, скомплектованный 
из работников подразде-
лений треста — к приез-
ду ребят все было вымы-
то. вычищено, расставле-
на мебель. развешены 
гардины, шторы. 

В этом году улучшилась 
материальная база лаге-
ря. Уютнее стало в спаль-
нях — на кроватях но-
вые покрывала, на полу 
мягкое покрытие. 
Всего за летний период 

' В Р Е М Я П О Д В Е С Т И И Т О Г И 

Пионерлагерь 
Самотлор — 90» 

к а к и м ему быть в 1991... 
у нас отдохнуло более 
двухсот ребят, из них 
двадцать человек из зо-
ны, пораженной радиаци-
ей в результате черно-
быльской аварии. 

На должности воспитате-
лей были приглаик ны 
студентки Нижневартов-
ского филиала Тобольско-
го пединститута. После 
практики в Артеке де-
вушки вначале растеря-
лись в наших условиях 
работы, но очень скоро 
сориентировались и уста-
новилось взаимопонима-
ние и с детьми, и с ру-
ководством лагеря. В этом 
году обошлось бе:; МГ1 и 
почти не было заболева-
ний среди детей. 
Не пожалуются дети и на 
питание. Во-первых, при-
ятно было войти в столо-
вую - витражи, художе-
ственная роспись, цветы 
на столах: во-вторых. в 
меню старались включить 
как можно больше ово-
щей. фруктов. И на пол-
дник, как правило,- были 
фрукты — каждому по 
потребности. Вообще пи-
тание пятиразовое — на 
каждого ребенка расходо-

валось по I рублю 70 ко-
пеек в день. 

Дважды в день они купа-
лись ио 120—30 минут. 
Правда, почему-то без 
особого желания ходили 
на море, особенно те ре-
бята, которые приехали 
во вторую смену. Гораз-
до больший интерес они 
проявляли к мероприя-
тиям. проводимым стар-
шей пионервожатой Л. М. 
Беляевой (воспита-
тель детского сада № -Л), 
вожатыми. воспитателя-
ми. Мероприятия стара-
лись гроьодить такие, ко-
торые по форме и содер-
жанию заинтересуют ре-
бят, увлекут нх. но дело 
усложнялось тем. что в 
зтом году у нас много 
было детей старше че-
тырнадцати лет. Поведе-
ние их было абсолютно 
нормальное для нх воз-
раста. но им было прос-
то не интересно участво 
вать в наших пионер-
ских мероприятиях. Прав-
да. мы старались огре-
сти им большее время 
на купание, на экскур-
сии. ущемляя при эт. и 
во внимании младших 

детей На следующий год 
надо бы обратить ы ика-
ние при комплектовании 
гр.\ ни и на возрастной 
состав, н на количествен-
ный в этом году > нас 
ко вторую смену, напри-
мер, в спальнях третьего 
отряда было до двадцати 
человек. 
Ксть у нас просьба и к 
родителям — готовьте 
своих детей к поездке, к 
жизни в лагере, беседуй-
те с ними о том. как се-
бя вести, чтобы они пони-
мали. что это. допустим, 
чужой сад. огород, а не 
«все вокруг мое». В 
плане бытовых условий 
прежде всего надо ре-
шить вопрос о снабже-
нии лагеря водой — на-
ша скважина постоянно 
перекрывалась жителями 

огородниками из-за не-
достатка виды в поселке. 
Хотелось бы новые кор-
пуса укомплектовать но-
:;ой мебелью. Нужен нас-
тоящий спортивный ком-
плекс для детей. 

Решать :>тн вопросы надо 
обязательно и заблаговре-
менно. 

Т. П Е Т Р О В А , 
зам. директора пионер-
ского лагеря «Самот-
лор», заведующая дет-

ским садом № 41. 

Н У , И Н У ! ' 

« К А М И К А Д З Е » И З С Т У 
г - Л! 

1о октября 1990 года во-
дитель бензовоза СТУ 
В А Разгонов совершил 
• героический» поступок 
в духе японских смерт-
ников времен войны. 
В 7.00 т. Разгонов вы-
ехал из УМ-19 после 
ТО-1 в СТУ (п. Савкино). 
На железнодорожном пе-
реезде в районе БПТОиКа 
В. А. Разгонов не про-
пустил грузовой поезд— 
рискуя жизнью, прегра-
дил ему путь... 
В результате у водителя 
сломаны ребро, ключица, 
новый бензовоз полно-
стью выведен из строя, 
досталось и тепловозу. 
Убедительно просим всех 
водителей треста не брать 
примера с Виктора Алек-
сандровича Разгонова, 
ведь вам может и не по-
везти. тогда вместо боль-
ничной койки — пыш-
ные похороны. 

В. Г О Р Ч А К О В , 

начальник ООТ треста. 



Ф О Т О К О Н К У Р С - ^ 

«Вот а наше время...». Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. 

Вы квасите 
капусту 
на зиму 

В капусту можно доба-
вить (на вкус) тмин, яб 
локи, перец. лавровый 
лист, морковь и свеклу 
(протертые на крупной 
терке). Тмин и анис ре-
комендуется завязывать 
в маленькие узелки из 
марли. 
Надо иметь ввиду, что ка-
пуста, не покрытая рас-
солом. начинает быстро 
портиться (применяемый 
в качестве груза камень 
не должен быть извест-
ковым). 
Наиболее благоприятная 
температура для броже-
ния 18 — 20 градусов. 
При этой температуре 
брожение длится 7 дней, 
прн более низкой время 
брожения увеличивается. 
После появления через 
несколько дней пузырь-
ков (пены) капусту про-
тыкают насквозь (до са-
мого дна) чистым березо-
вым колом, чтобы вышли 
газы, через два дня сно-
ва протыкают. 
После основного броже-
ния капуста приобретает 
белый или яитарно-жел-
тый цвет, приятный за-
пах. легко похрустывает 
на зубах, рассол стано-
вится светлым. Тогда бо-
чонок с капустой следует 
перенести в холод. 

= О Б Ъ Я В Л Е Н И Я 
= Отряд Военизированной 
— пожарной охраны .V 2 
Е приглашает на работу 
г мужчин в возрасте до .45 
— лет. отслуживших деист-
= внтельную военную служ-
= бу, имеющих среднее об-
з разование. иа должности 
Е рядового и младшего на-
Е чальствующего состава 
Е (пожарные, водители): 
Е имеющих средне-техннче-
Е ское и высшее образова-
= ние — на должность 
Е среднего начальствующе-
= го состава (инспектор 
= профилактики). 
= Ежемесячная заработная 
= плата соответственно 400 
= —450 рублей н 500 — 
= 6 0 0 

= Режим работы: сутки — 
Е дежурство. двое суток — 
Е отдых, или двое —де-
Е журство. четверо —от-
Е дых. В свободное от ра-
Е боты время разрешается 
= работать по совмести-
Е тельству на предпрнятп-
Е ях, в кооперативах горо-
= да. 
= Желающие могут продол-
Е жить свое образование в 
Е специальных и высших 

„ , Е учебных учреждениях 
)/1/ 1млее 10 лет раоотает в тресте оператором множн- = МВД СССР 
)/,, тельных машин Людмила Степановна ИЛЬЧЕНКО. Е Сотрудники, работающие 
II // Сослуживцы отзываются о ней как о добросовест- Е в подразделениях отря-
// II нож. трудолюбивом человеке. Е д а . имеют льготы: исчис-
II ц От души поздравляем тебя, Людмила, с Днем рож- = ление стажа работы год 
К /} дения! Пусть постоянно будут с тобой счастье, = за полтора, при оформ-
((// улыбки твоих детей, добрые друзья! = леиии на работу в отряд 
" » ДРУЗЬЯ, БЛИЗКИЕ. = переводом сохраняются 

Е северные надбавки, бес-
Е платный проезд к месту 
Е п р о в е д е н и я от-
Е пуска и обратно на всех 
Е видах транспорта еже-
Е годно. Отпуск — 30 ка-
Е лендарных дней; для лиц. 
Е проработавших в местах 
Е приравненных к районам 

Впервые в Союзе и в иа- Е Крайнего Севера пять 
шем городе КИНОКО- Е лет — 40 дней. 
МЕДИЯ «СЭНИТ ЗОН» = Предоставляются бесплат-
в стиле «БЛЯ!» («Бля» = ные путевки в санатории 
никакого отношения к Е и д о м а отдыха МВД 
бранны» словам не име- Е СССР. Квартплата и ком-
ет). В кинокомедии с Е мунальные услуги опла-
удовольствнем играют на- Е чиваются отрядом, 
шн любимые артисты Е Обращаться: ул. Менде-
Владимир САМОЙЛОВ. = леева. 31. отдел кадров. 
Любовь ПОЛИЩУК, Бо- Е Тел. 3-25-42. 
рнслав БРОНДУКОВ н Е . . . 

другие ~ 
ПОСЕЩАТЬ кинотеатр Е Ясли-сад № 64 (10 мкр.) 
вы можете с 28 октября Е на постоянную работу, 
по 3 ноября ежедневно, Е приглашает: плотников, 
начиная с сеансов на Е логопедов. помощников 
И З О 13 00, 13 30, Е воспитателей, воспитате-
1б!оо' 17]оо| 17]зо! Е лей 

19.00, 19.30, 20.30 и Е Оплата согласно штатно-
заканчнвая на 21.00. Ему расписанию. Проезд 
Просмотр проходах в § автобусом № 8 до оста-
обенх залах. я повкн «Школа». 

.Вампы в* можете ири 1 Справки по телефону 
Д р а с с а х к и и о т с а т - 5 

ра е Я. 00 до 21-ООчвс». Г 

Приглашают 
центр 

«МЕДИК» 
Оздоровительный центр 

«Медик» предлагает сле-
дующие услугн: 

иридодиагностику —оп-
ределение по радужной 
оболочке глаза заболева-
ний; 

лечение гипертонии, 
неврозов,, органов дыха-
ния; 

лечение хронических 
простатитов, мужской им-
потенции аппаратом «Ин-
тратон-1». Диагностика и 
лечение бесплодного бра-
ка, сексуальных р а с 
стройств; 

диагностика заболева-
ний желудка; 

лечение остеохондро-
зов мануальной терапией 
по методу Касьяна; 

различные виды масса-
жа. 

Адрес: ул. Чапаева. 
дом 85, кв. 1Т6, с 14 до 
20 часов, в субботу —с 
10 до 16 часов. 

кинотеатр 
«МИР» 

заявку 

ну 5-14 

Адрес: г. Нижневартовск, 
трест СамотлорТПС. 
телефон 6-10-58. 
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САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОИ 

Дискуссия на заданную тему: 
ПЕРЕСТРОЙКА В ТРЕСТЕ 

Не без проблем... 
Всем нравится американ-
ская поговорка в переводе 
звучащая : НЕТ ПРОБ-
ЛЕМ. Ох. как бы хоте-
лось, чтобы она прочно 
вошла не только в наш 
обиход, но н в производ-
ственный. Глядя на ди-
ректора малого предприя-
тия, добавим — государ-
ственного транспортно -
технологического — ГТТ, 
Владимира Даниловича 
Федня, ведущего произ-
водственное собрание, точ-
нее совещание с коллек-

тивом, можно подумать, что 
здесь проблем никаких, уж 
очень, на первый взгляд, 
он спокоен, на вопросы 
рабочих отвечает Добро-
желательно, даже на ка-
верзные, и с большим 
интересом. Но именно во-
просы эти и показали, что 
доброе настроение началь-
ника отнюдь не из-за от-
сутствия проблем, можно 
только догадываться и 
предполагать — удовлет-
ворение от результата бо-
лее месячной беготни по 
различным инстанциям с 
целью оформления доку-
ментации и регистрации 
коллектива, как малого 
предприятия. Кроме того 

надо отдать должное и 
всему коллективу - еди-
номышленнику, который 
всячески поддерживал 
своего руководителя. Не 
случайно и доброжела-
тельность в зале, и тон 
,д'«верительный. Скажу 
так — собрались здесь 
свои люди. 
Полиостью разговор при-
водить не стоит, посколь-
ку проблем... масса и 
решать их еще предстоит 
явно методом проб и оши-
бок. как и при переходе 
этого коллектива одним нз 
первых на аренду, когда 
и шишек немало пона-
бить пришлось. 
Что же волнует людей? 

— Как будем работать? 
Внутри предприятия брига-
ды нужно перевести на 
аренду, открыть лицевые 
счета, оплату производить 
по конечному результату... 
— Создать в РММ специ-
альную бригаду из 4 — 5 
человек пли каждый будет 
заниматься ремонтом тех-
ники самостоятельно?.. 
— Оплата по конечному 
результату — а будет 
учитываться. что тралу 
уже сто лет?.. 
— А можем ли мы выку-

пить у треста механизмы? — 
А то вдруг возьмет и за- Е 
берет у нас часть.. 
— О выкупе речь сегод- Е 
ня вести еще рановато — 2 
закон обсуждается, а что Е 
касается «забрать», то н Е 
Уставе четко записано,Е 
что без нашего согласия Е 
никто не имеет права нз- Е 
менить наш уставный Е 
фонд. Е 
— Надо поставить дело г 
так, чтобы любую деталь, Е 
запчасть мы могли взятьЕ 
у механика, чтобы он все Е 
имел, пусть даже доста- = 
вая все это по высоким Е 
ценам, зато мы будем спо- Е 
койно работать. И платить Е 
ему по принципу — обес- Е 
печил—получи, нет —... Е 
— Механик не снабженец. — 

что же касается снабжения. = 
вопрос исключительно г 
серьезный, поэтому, ви- = 
димо. есть необходимость Е 
иметь у себя своего снаб- Е 
женца... Е 
Как видите, не без проб- Е 
лем. Очень хочется наде- Е 
яться, что коллектив, в Е 
полной мере используя Е 
уже имеющийся опыт са- Е 
мостоятельной работы на Е 
аренде, будет решать нх | 
с минимальными потеря- = 
ми. 
Пожелаем же этому но- Е 
вому — старому — кол- Е 
лектнву УСПЕХОВ, ВЫ-Е 
ДЕРЖКИ И ПРЕЖНЕ = 
ГО ЭНТУЗИАЗМА! 

Л. ПАВЛОВА. Е 

Отдайте 
| бухгалтера 

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ 
Городской совет ветеранов пригла. 
шает вас (по возможности) при-
нять участие в демонстрации, по-
священной Дню Октябрьской рево-

ВОЙНЫ И ТРУДА! 
люиии. Место сбора: ул. Ленина, у; 
пересечения с улицей Нефтяников с ! 
Я. 30 до 10.00 часов. 

Городской совет ветеранов.! 

На очередном совещании 
по вопросам экономики 
речь шла о готовности пе-
рехода линейных подраз-
делений на аренду Уточ-
нялись отдельные пункты 
договоров с ареедодате-. 
лем - трестом. обс>жда-
лись кадровые проблемы. 
Быть в каждом арендном 
линейном предприятии 
кадровику или эту* служ-
бу централизовать в тре-
сте? Остановились на вто-
ром варианте. 
Тревожной волной прока-
тилось по тресту слово 
«сокращение», наверное, 
естественна реакция лю-
дей кайтн себе другую 
работу. 

Единицы ушли из бух-
галтерии, а за оставших-
ся работниц началась.., 
борьба. С одной стороны 
— иа потоки нужны гра-
мотные специалисты. о 
другой... Вполне понятно 
возмущение главного бух-
галтера тем, что, минуя 

; ее, не посоветовавшись, 
; «переманивают» из бух-
• галтерни людей в потоки, 
I в частности, в четвертый. 
• Штат бухгалтерии в тре-
: сте оставлен минималь-

ный. так что кадровые во-
просы видимо решать... с 
отделом кадров, а не за 
счет соседа... 

Оценка 

Коллектив СУ-18 поздрав-

ляет Валентину Никола-

евну ИИОЯТОВУ с юби-

лейной датой со дня рож-

дения и желает крепкого 

сибирского здоровья, сча-

Д Е Н Ь Р О Ж Д Е Н И Я 

стья н благополучия! 

От всей души поздравляет 
с Днем рождения Сала-
вата Ш А Р И П О В А кол-
лектив государственного 

транспортно - технологи-: 
ческого малого преддрня-: 
тия, желает ему прежней: 
энергичности, принципн- [ 
альностн, семейного сча-§ 
стья н всего самого добро- \ 
го! -

высокая 
В ГТТ малом пред-
приятии состоялось проф-
союзное собрание. Отчет 
председателя профкома о 
проделанной работе был 
конкретным. Какой была 
эта работа? Красноречи-
вую оценку ей дает тот 
факт, что председателем 
профкома вновь избран 

ШАРИПОВ . 



ВЫСОКОЕ З В А Н И Е Р А Б О Ч И Й 

Г к «У 

Около восьми лет работает в тресте 

'электросварщиком Мамедов Ташкилат 

Ширале-Оглы. Трудится с душой, до-

бросовестно, не случайно, когда созда-

вался КТП-8, задуманный как участок 

новой техники, приглашали тогда туда 

людей творческих, умелых специалис-

тов, спустя какое-то время оказался 

там и он. 

Ф о т о и текст Р. Путкарадзе. 

ПАРТИЙНАЯ Ж И З Н Ь = ! 
Вопросов в парторганизации накопи 
лась масса и в том числе — 
какова же ее численность на сегодня 
(настоящая, а не по учетным карточ 
кам) ведь только 60 этих карточек 
пока находится в парткоме, а люди 
значащиеся по ним членами КПСС, 
уже по четыре и более месяцев не 
платят членские взносы, но среди них 

есть однако еще «сомневающиеся».. 
Похоже, они нз тех «а вдруг»!!! На 
совете парторганизации треста (из-за 
отсутствия кворума вместо собрания 
состоялся совет — явка 26 членов 
КПСС, на учете в нашей парторгани-
зации треста 60). Были различ-

ные предложения: 

• Голосованием исключить 
за неуплату более трех 
месяцев, как следовало по 
старому Уставу, сегодня 
нельзя, в новом сказано 
об уплате «от доходов» и 
никаких сроков и огово-
рок. Нужно письменное 
или устное заявление о 
выходе человека из 
КПСС». (Коновалов — 
инструктор ГК КПСС). 
<-Что это за член пар-* 
тни, да вообще какой-ли-
бо организации, не под-
держивающий ее матери-1 

ально. Колеблется. нет 
твердой уверенности, убеж-
дений — исключить, это, 
считай, уже баласт в ор-' 
ганизации...» (Исаков — 
ветеран войны и партии). 
< Необходимо еще раз с 
каждым побеседовать, вы-' 
испить его настроение и 
убедить сделать реши-
тельный шаг — туда или 

сюда». (Воронков). 

«Тех. кто сомневается, 
уходить — не уходить, 
надо без разговоров ис-
ключать. Зачем они такие 
бесхребетные Сегодня в 
партии должны оставать-
ся самые сильные, креп-
кис люди с твердыми 
убеждениями. До собра-
ния мы вместе с секрета-
рями парторганизаций ре-
шали вопрос: быть или не 
быть первичке на произ-

водстве. решили — быть. 

Значит надо ее укрепить, 

«очистить» от баласта и 

работать. Есть у нас и 

Устав, и Программа, и 

дела всегда найдутся». 

(Янишевский — секретарь 

парткома треста). 

В А. КОРОЛЬ — на-
чальник СУ-18: 

«Я ПОЛУЧАЛ 

ОДНИ 

ВЫГОВОРЫ...» 
— Колеблющиеся... А 
почему? Почему-то акцент 
мы в данном случае де-
лаем на партвзносы, а ка-
кова моральная сторона?! 
Начну с того, что и я 
должник по партвзно-
сам. Рука не поднима-
ется, как прочтешь в 
очередной газете, а то и 
газетенке, что партийные 
«лидеры» там. наверху, 
опять себе дачи строят, 
привилегии всякие выко-
лачивают. а крайними 
сделали нас. рядовых ком-
мунистов. «Рыба гниет с 
головы», а раз загнила 
голова, замешкаешься — 
пропадет и туловище. 
Загнив, голова не по-

К т о 

беспокоилась о туловище 
и швырнула его на «съе-
дение народу» — нужно 
же чем-то от сути отвлечь. 
А дело в том. что. затеяв 
перестройку, верхи про-
считались — она не огра-
ничилась полугодием, го-
дом, а пошла вглубь. Имея 
большую власть и в пар-
тии. и в государстве М. С. 
Горбачев не остановил раз-
рушительную грязную ла-
вину. собиравшуюся дол-
гое время там наверху, и 
позволил ей обрушиться 
вниз, не коснувшись тех, 
кого должна была смести. 
И сегодня, почему-то в 
меня, в вас. даже в вете-
ранов войны, не пытаясь 
вникнуть в суть де-
ла. любой может безнака-
занно ткнуть пальцем, ос-
корбив, назвав вором, кор-
рупционером. развалив-
шим страну. 

За много лет работы в 
партии я не пользовался 

никакими привилегиями, 
на меня не потрачено ни 
одной крпейки из партий-
ной казны, я не отдыхал 
в санаториях ЦК. я... по-
лучал выговоры по пар-
тийной линии, как прави-
ло совершенно не обосно-
ванно — видимо на вся-
кий случай — и слышал 
угрозы: «Исключим из 

партии!» А действитель-
но, почему мы. рядовые-
коммунисты, отчисляя в 
партийный бюджет три 
процента от зарплаты, не 
пользовались никакими 
привилегиями? Посмотри-
те: профсоюзные- взносы 
составляют всего один 
процент, а и санатории, 
и пионерские лагеря. и 
базы отдыха строятся, пу-
тевки за 30 процентов 
их стоимости выделяются, 
а то и бесплатно... Что я 
сегодня имею за свои же 
деньги и... идейность? Ос-
корбления со стороны кого 
попало. А центральное 
руководство за все эти го-
ды не сделало ничего, что-
бы оградить рядовых, да 
и вообще честных ком-
мунистов от грязных на-
падок. укрепить партий-
ные ряды. Я считаю, что 
меня ЦК КПСС, именно 
он. крепко обидел. И нам 
сегодня с вами нужно вы-
работать свое отношение 
к ЦК, генсеку, которые в 
развале играют не послед-
нюю роль. Уж за пять-то 

лет можно было выдернуть 
страну из кризиса, а что 
мы имеем от политики 
наших «политиков»: борь-
бу с пьянством (ущерб от 
вырубленных виноградни-
ков—только по официаль-
ным данным — 140 млрд. 
рублей)? Сегодня мы чи-
таем указ Президента о 
хранении огнестрельного и 
холодного оружия... Да 
что это такое, ведь был 
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Консультацию 

дает юрист 

Дисциплинарные изыс-
кания — одна иа мер на-
казания рабочих и служа-
щих за нарушение трудо-
вой дисциплины. 

Виды дисциплинарных 

перевод на нпжеоплачива 
емую работу па срок до 
трех месяцев или смеще-
ние на низшую должность 
на тот же срок н уволь-
нение. 

Дисциплинарные взы-
скания применяются руко-
водителем предприятия-

П о р я д о к п р и м е н е н и я 
и с н я т и я д и с ц и п л и н а р н о г о 

в з ы с к а н и я 
взысканий указаны в 
КЗоТ, Правилах внутрен-
него трудового распоряд-
ка. Так. согласно ст. 135 
КЗоТ РСФСР , за нару-
шение трудовой дисципли-
ны администрация пред-
приятия применяет следу-

|
ющие дисциплинарные 
взыскания: замечание, вы-
говор, строгий выговор. 

До вынесения дисципли-
нарного взыскания от на-
рушителя трудовой дис-
циплины должно быть за-
требовано объяснение в 

письменном виде. Отказ 
дать объяснение не лиша-
ет администрацию права 
на применение дисципли-
нарного взыскания. Объ-
является дисциплинарное 

взыскание непосредствен 
но за обнаружением про-
ступка. но ие позднее од-
ного месяца с этого дня 
не считая времени болез-
ни или пребывания работ-
ника в отпуске. Днем об-
наружения проступка счи-
тается день. когда об 
этом проступке стало из-
вестно лицу, которому по 
службе подчинен наруши-
тель. Дисциплинарное взы-
скание не может быть 
применено позднее шести 
месяцев со дня соверше-
ния проступка (кроме от-
дельных установленных 
законодательством случа-
ев). За каждое нарушение 
трудовой дисциплины мо-
жет быть применено толь-
ко одно дисциплинарное 
взыскание. Вместе с тем 
допускается соединение 

дисциплинарного взыска-
ния с другими видами на-
казания, например, с 

уменьшением «(«награж-
дения по итогам работы 
за год. 

Приказ (распоряжение) 
об объявлении дисципли-
нарного взыскания Д О В Е 

дится до сведения работ-
ника в трехдневный срок 
под расписку и может 
быть обжалован в уста-
новленном порядке 

Если в течение года ра-
ботник не будет подверг-
нут новому дисциплинар-
ному взысканию, то он 
считается не имеющим 
дисциплинарного взыска-
нии. Администрация по 
своей инициативе или по 
ходатайству трудового 
коллектива может снять 
дисциплинарное взыска 
ние до истечения года, 

если работник хорошо про-
явил себя и не допускает 
новых нарушений. 

Н. ВАЩУК, 
юрисконсульт треста. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ 

есть кто. . . 

1 

же такой указ. и никто" 
его не отменял — пусть 
действует. ужесточить 
спрос и все, но... Вместо 
того, чтобы показать на-
роду что же хорошего сде-
лано за последние пять 
лет. продолжают воро-
шить старые навозные ку-
чи (показать-то нечего). 
Охаивают во всеуслыша-
ние предшествующие ны-
нешним власти, вернее их 
лидеров. Да. историю на-
до знать, но не до исте-
рии. Я объясняю эту 
кампанию тем. что хотят 
отвлечь народ от ситуа-
ции настоящей, от несос-
тоятельности властьнмуу 
ц'ьх. поскольку там. на-
верху (это мы и по пар-
тийным, советским фору-

мам видим) основные силы 
направлены на дележ 
«портфелей», заискивание 
перед иностранцами. До 
чего дошло, отправляем за 
границу холодильники, те-
левизоры. швейные ма-
шинки в обмен на... сти-
ральный порошок, пасту 
и лезвия. Справедливо 
это? 

31 год я в партии, под-
чинялся ее дисциплине, в 
ущерб своему свободному 
времени выполнял различ-
ные поручения, считаю, 
что от них была польза, 
платил взносы и 
вдруг, меня бросили «на 
съедение»... 

Крепко обидело меня 
центральное партийное ру-
ководство. Как вот мне 
быть: и нз партии выхо-
дить не хочется — я ду-
шу в нее вложил, и в 
такой партии, как сейчас, 
оставаться просто обид-
но... 

Г. А. ИСАКОВ. 

«ПОДАЧКИ... 

НА ДАЧКИ» 
— Вся наша обида скло-

няется к тому, что пер-
вички не имеют возмож-
ности бороться с непонят-
ной демократии обстанов-
кой. которая существует 
и в политбюро, и в ЦК, и 
в президентском корпусе 
во главе с Президентом. 
Мы не знаем даже как с 
ней бороться. Но мы дол-
жны найти в себе силы, 
чтобы не только громко 
и открыто сказать в вер-' 
ха: «Вы занимаетесь не 
партийными делами. а 
диктатурой» и сделать 
конкретные движения, 
чтобы изменить обстанов-
ку. А для этого нам на-
до очистить свои ряды, 
сплотиться и ударить, по-
вести борьбу не грузин-
ско - армянскими метода-
ми, а законно, благород-
но. Надо сломать эту 
систему — не будем свои 

взносы туда отсылать, 
вот ведь уже знаю и в 
область меньший процент 
отчислений идет, а в пер-
вичке и вообще 50 про 
центов взносов остается, 
так вот перестанем мы 
«туда» подачки на дач-
ки посылать и система 
эта сама рухнет. 

Сплотить ряды, усилить... 
Нет, это не пустые слова, 
я в партии с 1946 года и 
всякого нагляделся — 
много в нее вползло чуж-
дого ей, ее идеям —влез-
ло из-за карьеры, власти. 
Спросите, кто виновен в 
этом? —Система, диктату-
ра, от которой мы сегод--
ня и стараемся освобо-
диться, а равно и от все-
го в ней наносного. Ухо-
дят! Пусть. Именно этот 
фактор сыграет на укреп-
ление наших рядов, ведь 
уходят-то как раз в ос-
новном карьеристы, сооб-
разившие, что сегодня на 
имени партии не спекуль-
нешь. и., молодежь, еще 
подчас колеблющаяся, 
подмятая лавиной обру-
шившейся на партию гря-
зи. Что ж, любая партия 
переживает и кризисные 
ситуации, борьба — есть 
борьба, но. если партия в 
основе своей здоровая, 
она выживет, а я в этом 
не сомневаюсь. Именно 
вера в партию, в наш на-
род помогли мне выжить, 
выстоять на войне с фа-
шизмом. участвовать в 
восстановлении страны из 
разрухи. Это не красивые 
слова — это моя жизнь, 
а она лучшее доказатель-
ство всему, что я сказал. 

Вместо партсобрания, как 
я уже сказала, получился 
совет коммунистов, а 
точнее разговор по ду-
шам. Спорили, соглаша-
лись. не соглашались. 
Единое же мнение было 

относительно празднования 
73 года Великой Октябрь-
ской социалистической ре-
волюции — принять уча-
стие в традиционной пра-
здничной демонстрации в 
ознаменование объявления 
в 1917 году II Всеросснй , 
скнм съездом Советов о 
переходе всей власти в 
руки Советов. Жители го-
рода. слушая по радио 
трансляцию с сессии го-
родского Совета народ-
ных депутатов убедились, 
что сами Советы, возмож-
но нз скромности, не же-
лая привлекать к себе осо-
бого внимания, решили 
«пышно не демонстриро-
вать» свои завоевания и... 
президиум отменил город-
скую демонстрацию тру-
дящихся. Желающие все 
же организовать это меро-
приятие — пройтись по 
городу в праздничных ко-
лоннах с детьми, цветами 
н т. д. обязаны дать за-
явку в горсовет. 

Горком партии провел 
встречи в коллективах 
предприятий города, с ру-
ководителями и, учитывая 
нх пожелания, принял ре-
шение о проведении де-
монстрации, которая и 
изначально шла под ос-
новным лозунгом «Вся 
власть Советам!» 

Подготовила 
Л. ПАВЛОВА . 
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Фото Р. Путкарадзе. 

КОГДА?! 

ВОПРОС — председате-
лю садово - огородного 
товарищества В. Я. Аксе-
нову, 
председателю профкома 
Р. И. Андаболову. 
управляющему трестом 
В. Е. Малюгину, 

«СЫТ ПО ГОРЛО.. .» 
начальнику КТП-9 Л. Д. 
Дунаеву: 
«С 1987 года у меня 
членская книжка СОТ, 
ежегодно плачу взносы,1 

ио владение садово-ого-

родным участком — чис-
то символическое — ЗА-
ТОПЛЕН С ПЕРВОГО 
ДНЯ. 
Обещаниями «довести его 
до ума» я сыт по горло. 

ТАЙНЫ ТИБЕТСКОЙ МЕДИЦИНЫ 

Рецепт омоложения 
Рецепт древнекитайско-

го гомеопатического сред-
ства найден экспедицией 
ЮНЕСКО в 1971 году в 
Тибетском монастыре и 
переведен с глиняных таб-
личек на все языки. Да-
тируется примерно 4— 5 
тысячами лет до нашей 
эры. НАЗНАЧЕНИЕ: очи 
щает организм от жировых 
и известковых отложений. 
Резко улучшает общий 
обмен веществ в организ-
ме, в результате сосуды 
становятся эластичными, 
чем предупреждается ин-
фаркт миокарда, стено-
кардия, склероз, паралич, 
образование различных 
опухолей, исчезает шум в 
голове, восстанавливается 
зрение. При точном лече-
нии омолаживается орга-
низм. 

ПРНГОТОВЛ Е Н И Е: 
тщательно промыть и 
очистить 350 граммов чес-
нока. мелко нарезать и 
протереть в сосуде дере-
вянной или фарфоровой 
ложкой, взвесить 200 
граммов этой массы, взяв 
се снизу, где больше со-
ку, положить в стеклян-

День приема Завтрак 
1-й 
2-й 
3-й 
4-й 
5-й 
(1-й 
7-й 
8 - и 

9-й 

10-й 

11-й 

2 капли. 
4 капли 
7 капель 

10 капель 
13 капель 
1 о капель 
12 капель 
9 капель 
6 капель 
3 капли 

25 капель 

ный сосуд, взять 200 
граммов 96-процентного 
спирта. Сосуд плотно за-
крыть и хранить в тем-
ном прохладном месте 10 
дней. Затем массу про-
цедить через плотную 
ткань, отжать. Через 2— 
3 дня можно начать ле-
чение. Питье каплями с 
холодным молоком строго 
по схеме (молока 1/4 ста-
кана). 

Обед 
2 капли 
о капель 
8 капель 

11 капель 
14 капель 
14 капель 
11 капель 
8 капель 
5 капель 
2 капли 

25 капель 

Ужин 
3 капли 

6 капель 
9 капель 

12 капель 
15 капель 
13 капель 
10 капель 
7 капель 
4 капли 
1 капля 

25 капель 

КОГДА ЖЕ, НАКОНЕЦ, 
УЧАСТОК БУДЕТ ОТ-
СЫПАН?! 

С. ШАРИПОВ . 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
•Вновь созданное госу-
дарственное транспортно-
технологическое малое 
предприятие (бывш. КТП 
7) на постоянную работу 
приглашает: главного бух-, 
галтера, машиниста кра-
на-трубоукладчика, води-
телей с категорией «Д». 
«Е», водителей автопо-
грузчика УН-053, рабо-
чих по уборке производ-
ственных помещений. 
ОБРАЩАТЬСЯ: бывшая 
база КТП-7, телефон: 

6-41-33. 
* * » 

ИМЕЮТСЯ МЕСТА В 
ДЕТСКИЕ САДЫ: 
для детей с трех лет — в 
детском саду № 41. 57: 
два места (возраст — ав-
густ -ноябрь 1987 г.) в 
д/сад № 18 (торговый 
центр): одно место в д/сад 
Ле 50 (возраст — май 
1985 г.) (13 мкр.); одно 
место (возраст ноябрь 
1987 г.) в д/сад № 24 

(район кафе «Надежда»). 
ПРОФКОМ ТРЕСТА. 

Пить за 15—20 минут до еды до полного использо-
вания микстуры. А повторно не раньше, чем через 6 
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ь ТРАССЫ 
С юбилеем! 

Поздравляем в Днем рож-
дения! 

Для нас, поздравляющих, 
это лишь праздник — 
праздничный день кого-то 
нз наших друзей, знако-
мых, близких, а для име 
нциников? 

А что значит поздравле 
и не н не просто с Днем 
рождения, а еще и с 60-
летннм юбилеем для На-
дежды Дмитриевны Гера-
симовой... 

Вот и сын уже взрослый, 
и у самой уже в волосы 
«серебро» закралось. За 
всем этим стоит ее жизнь. 
Как прожиты все эти го-
ды? Наверное и насы-
щенно, и интересно. Вы 
обращали внимание на ее 
глаза и улыбку? Как бы 
правильно выразиться? 
Ну... молодые, что ли, и 
чувства юмора ей не за-
нимать. Что еще приме-
чательно. Надежда Дми-
триевна прекрасный спе-
циалист. Сегодня она ра-
ботает ведущим бухгалте-
ром ОКСа. 

С Днем рождения, Надеж-
да Дмитриевна, счастья 
Вам и хорошего здоровья! 

Бухгалтерия треста. 

ПОКА ЕСТЬ 
ПРОЕЗДЫ 

«В мае нынешнего года 
я получила садово-огород-
ный участок в районе ба-
зы отдыха -Хуторок» 
(участок № 3. 188). Сей-
час дороги подмерзли и 
подъезды к участкам хо-
рошие. поэтому убеди-
тельно прошу: «Уважае-
мый председатель садово-
огороднического товари-
щества, Виктор Яковле-
вич. посодействуйте, что. 
бы мой участок и участки 
моих соседей по огороду 
были отсыпаны торфом 
пока дороги не «поплы-
ли»!». 

В. ФИЛИПЧЕНКО. 

И Н Ф О Р М А Ц И Я 
С А П П А Р А Т Н О Г О 

С О В Е Щ А Н И Я 

Это совещание проходило 
после возвращения управ 
лнющего трестом В. К. 
Малюгина из Сургута, где 
состоялось совещание при 
начальнике объединения. 
Там обсуждался вопрос о 
дальнейшем пути разви-
тия трестов ССО. Неко-
торые тресты нз Сургут-
ского района, например, 
остались в объединении 
как его структурные под 

ли. не временный 
— свой. Он не 
просто работает, 
а живет делами 
коллектива, у не-
го за все душа 

разделения. Холмогорский 
полностью перешел на 
аренда. 
Большинство участников 
совещания склонились к 
арендному пути. 
Сегодня этот вопрос об-
суждается и в нашем тре. 
сте, 

С СОВЕТА 
СЕКРЕТАРЕЙ 

П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й 
ТРЕСТА 

Ма первом заседании со-
нета секретарей нартор-
IанизациЙ (совет создан 

' место парткома) обсуж-
. алея вопрос представн-
И'льства на городскую 
партийную конференцию, 
поскольку избранный на 
партсобрании делегатом 
н кандидатом в члены 
горкома Н. М. Воронков 
уволился по окончании 
договора. Совет решил 
делегировать на город-
скую партийную конфе-
ренцию вновь избранного 
секретаря партийной ор-
ганизации треста Михаи-
ла Илларионовича Пла-
хотниченко. 

ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ — РАБОЧИЙ 

Немало вокруг 
1ас людей. про 
которых ие ска-
жешь, что пло 
хне работники, 
ленивые, точнее 
будет сказать про 
них— равнодуш-
ные. плывущие 
по течению. Не 
таков водитель 
МАЗА ГТТ ма-
лого предприя-
тия Константин 
Шевченко. Со 
дня основания он 
в этом коллекти-
ве — где-то го-
да три, но сразу 
все почувствова-

вает начальник 
предпри я т и я 
В. Д. Феднй, 
хлопотно с таки-
ми, но зато на-
дежно. Коллекти-
ву повезло —та-
ких как Шевчен-
ко здесь много. 

Фото н текст 
Р. Путкарадзе. 
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«Вещи—своими именами...» 
Принято сегодня вещи называть своими именами, 
теперь даже переносное знамение слова многие зна-
токи подвергают критике. Вот и я совсем уже было 
собралась к этому материалу поставить привычную 
уже рубрику «За круглым столом». как вдруг 
взгляд остановился на том самом столе, за которых 
только что беседовала с начальниками линейных 
потоков — стол-то прямоугольный... 
Итак, дабы не услышать впоследствии упрека за 
искажение факта, решила рубрики не ставить во-
обще — кто прочтет материал, узнает, что была 
беседа, и состоялась она за кру... прямоугольным 
столом. Так бы хотелось продолжить разговор к 

шутливом тоне, тем более, что шуток в ходе бесе-
ды было предостаточно, однако в целом она полу-
чилась серьезной, я бы даже сказала, тревожной. 
Начался разговор, казалось бы. с- традиционного 
вопроса, который, как правило, задают журналисты 
своим читателям накануне нового года: «Какой 
быть газете?». Но сегодня нашу редакцию этот во-
прос волнует не традиционно, поскольку сокраще-
ние штатов коснулось и ее — с 1991 года коллек-
тив будет состоять из одного человека. Так что без 
совета и активной помощи читателя — внештатно-
го корреспондента — теперь уж никак не обой-
тись. Вот о советах и пожеланиях хочу рассказать. 
Итак — беседа... 

ОРЕХОВ начальник В. Т. 
КТП-3: 
— У нас газета производственная, 
вот мы бы. в частности, хотели 
чтобы на ее страницах чаще появля-
лись информации о том. как трест 
соответствующие его отделы — ра 
ботает на снабжение объектов 
всем необходимым для строитель 
ства. подтверждается ли програм 
ма года, если предвидится изме-
нения планов, то когда и в какую 
сторону! ? У меня второй год сни-
мают объекты, хожу, спрашиваю 
-когда ясность будет? А мне- в 
ответ все будет, все будет... 
Я уже устал с рабочими объяс-
няться-. вот пусть отделы сразу 
всем через газету и объясняют 
периодически обстановку. Мы дол 
жны знать как работают отделы, 
знать результаты. 
Ю. В. ЛЫКОВ — начальник 
КТП-4: 

- Полностью согласен. И именно 
сейчас, в конце года, каждому от-
делу надо выступить в газете 

• рассказать о работе, проведенной 
им в течение года. результатах 
ее. а также о своей роли в формн 
ровании программы 1991 года. 
Высказать также мнение о реаль-
ности ее выполнения, трудностях, 
ожидающих нас Нас сегодня тоже 
волнует вопрос комплектации объ-
ектов следующего года — объек-
тов госзаказа, естественно. Следо-
вало бы дат/, подробнейшую ста-
тью начальника отдела комплек-
тации, где бы была видна вся кар-
тина по каждому объекту. И ни-
чего страшного, если она займет 
всю газету. Люди должны видеть 
результаты работы за месяц, квар-
тал не только свон, но и соседа, 
чтобы сравнить, оцепить и ;»ду 
маться. А у нас. с тех пор как со-
вет перестал работать, итогов в 

газете практически не уиндешь 
почему отделы пе публикуют их? 
Взаимоотношения между подраз-
делениями... Напали на Федия тра 
лы не дает, нехороший человек, 
а он возьми и выступи в газете. 
Обстановка сразу ' разрядилась, 
хотя, правда, легче от этого нам 
не стало, но напряжение во взаи-
моотношениях снято. А он объяс-
нил. какие у него основные фон 
ды. сколько им лет и как обстоит 
сегодня дело с запчастями. То же 
и с отделами треста. Обстановку 
и положение дел во всех направ-
лениях деятельности коллектива 
мы знать должны, а знания эти 
немаловажны, еще раз подчерки-
ваю, и для человеческих взаимо-
отношений. 

В общем, у меня предложение: 
сейчас, в конце года, все отделы 
треста должны дать исчерпываю-
щую информацию, а не отписку. 
В. Т. ОРЕХОВ. 

• — Я тоже настаиваю, чтобы вы-
ступали наши специалисты, разъ-
ясняли людям настоящую обста-
новку н перспективу, чтобы народ 
не разбегался за длинным руб-
лем в кооперативы. где, кстати, 
увеличиваются резко налоги и за-
работков бешеных не будет. Надо 
сохранить коллектив. А что, и га-
зета, я считаю, может сыграть в 
этом немаловажную роль. 
В. А. ГОРДИКНКО — начальник 
КТП-1: 

— Вот у нас в потоке с базой ху-
до. Надо об этом писать... 
КОРР: 
— К слову пришлось- что сегодня 
изменилось у вас на Хохряках? 
Из-за неустроенности там быта в 
потоке была очень напряженная 
обстановка, о чем свидетельство 
вало и выступление в газете ва-

шего бригадира Петра Петровича 

Шестака? СУ 18. к сожалению, 
ответа на это выступление нам не 
дало, а быт. тем более на трассе, 
имеет прямое отношение к произ-
водственной деятельности, поэто-
му. о нем действительно надо го-
ворить громко. Уверена, что чи-
тателя интересует сегодня Судьба 
вашего городка, потока, посколь-
ку статья Шестака задела многих, 
но ответа нз СУ-18 о принятых 
или принимаемых мерах не посту-
пило. И это в то время, как упрёк 
в адрес управления прозвучал со 
страниц газеты на весь трест... 
Где же самолюбие! 
В. А. ГОРДИКНКО: 

— Обустройством городка занима-
емся сами куда деваться! На-
ши сварщики тянут теплотрассу к 
котельной, оборудуют душевую, 
заверенную сюда еще в марте. 
КОРР.: 
— Как видим, «лед все же тро-
нулся», правда, похоже, исключи-
тельно по инициативе вашего по-
тока. 
А теперь вернемся к нашему раз-
говору. Еслн я правильно попила, 
вы все настаиваете, чтобы в бли-
жайшее время газету «взяли в 
свон руки» специалисты, в их чи-
сле и руководители... А это зна-
чит и то, что скоро на страницах 
газеты появятся и ваши выступле-
ния! Тем более, уж вам-то. трас-
совикам. есть что сказать, предло-
жить ' именно у вас. молодых, не 
только проблем но н идей всегда 
много. 

Очень хочется надеяться, что и ра 
ботинки отделов аппарата треста 
обратят внимание па ваши поже-
лания и в ближайших же номерах 
многотиражки вы получите массу 
ответов на массу волнующих вас 
и ваших рабочих вопросов. 

Вела беседу Л ПАВЛОВА. 



( Л ТРАДНО. чти в 
^ н а ш е ч городе >1 

тановнлаеь реальная 
демократ н ч е с к а я 
власть. Городской Со-
вет народных депута 
тов впервые сформиро-
ван на основе тайного 
альтернативного народ-
ного голосования. Те-
перь мы все должны 
всецело доверять своим 
избранникам в реше 
нии важных экономи-
ческих н социальных 
задач. 

Но давайте подума-
ем, все ли в такой 
структуре городской 
власти, какая сущест-
вует у нас. совершенно 
и безупречно. 

История, да и совре-

менный опыт пнвнлн-
юванных стран пока 
зыкают, это никакая, 
даже кыбррная власть 
в городах, округах и 
штатах не принимает 
решения единоличной 
не советуясь с каким 
либо другим выбор 
ным органом. чаще 
всего представленным 
профсоюзами. То есть, 
у городского депутат-
ского Совета должна 
быть альтернатива. 
Эту альтернативу я 
вижу в выборном ор-
гане. созданном на ос-
нове объединения ко-
митетов профессио-
нальных союзов — гор-

совпрофе. 

ты целесообразность создания в нашем городе со 
вета профсоюзов который наравне с советской 
властью и на правах представителей от разных ве-
домств принимал бы участие в решении социаль-
ных вопросов городского масштаба, вопросов разви-
тия культуры к спорта, медицины н торговли. 

Э ю необходимо, я считаю, для избежания разно 
го рода ошибок или просчетов д.1>. Солее компе-
тентного и разностороннего подхода к решению 
проблем. Наконец. дли более демократичною уп-
равления городом. 

Что это даст? Во-первых >то исключит едино-
властие одного органа (хот., он и народный; н обес-
печит своеобразный взаимоконтроль. Вспомним 
сколько в нашем городе просчетов было с коопе-
ративами. А ведь разрешение на их организацию 
давал только исполком. Вряд лн нх расплодилось 
бы такое бесполезное множество, если бы согласия 
на это спрашивали у совета состоявшего из пред-
ставителей разных профсоюзов 

Или: как планировался наш город? Некоторые 
участки дороги по улице Мира, как в тиски, зажа-

В интересах ПРЕДЛАГАЮ 

ВСЕХ ГОРОЖАН ОБСУДИТЬ 

17*ОГДА-ТО. в первой половине 70-х годов, еу-
ществовалп городские советы профсоюзов. Был 

такой и в Нижневартовске. Затем нх упразднили и. 
очевидно, сделали правильно. В ту пору, когда су-
ществовал диктат партийных органов. горсовету 
профсоюзов в сущности делать было нечего, за него 
решали другие власти. 

Пришла пора посмотреть на роль профсоюзов 
по-новому. Спорить не буду, они не стали еще не-
зависимыми как. например, в странах Запада, 
Если там эти союзы объединяют трудящихся толь-
ко по профессиональной принадлежности нефти 
пики, автомобилисты, строители, то у нас они ие 
свободны от ведомственной принадлежности. Ска-
жем. в нашем профсоюзе рабочих нефтегазнрома 
объединены вес профессии, работающие па нефть. 

Следовательно, функции наших профсоюзов 
вплотную связаны со структурой и экономикой 
предприятий. Но поскольку производственные пред-
приятия приобрели экономическую самостоя-
тельность. то это не могло не отразиться и на по-
ложении и деятельности профсоюзов. К примеру, 
профсоюзный комитет нашего объединения. кото-
рый многие вопросы теперь решает независимо от 
вышестоящих органов, счел необходимым выйти из 
структуры райкома профсоюза рабочих нефтегаз-
прома. чтобы избежать волокиты и дублирования 
по основным направлениям профсоюзной работы. 

В нашем городе семь горкомов профсоюза. Они 
призваны защищать интересы своих работников. 

Но ведь каждый профсоюз не может не считать-
ся с задачами и проблемами городского масштаба 
Он просто обязан принимать участие в развитии и 
становлении города, в улучшении его социальной, 
бытовой структуры и облика. Тесно связанные с 
ведомствами профсоюзы в конце концов имеют от-
ношение к формированию городского бюджета, по-
скольку солидную часть его будут составлять от-
числении предприятий. А коли так, то нельзя и 
Совету в решении вопросов социального развития 
города не считаться с мнением городских профес-
сиональных союзов, как представителей трудовых 
коллективов. 

Мое предложение — обсудить на страницах газе-

ты с двух сторон домами. А кто подумал о людях, 
которые в них живут? Был я в одном из таких до-
мов недалеко от улицы Маршала Жукова. Живут в 
нем в основном семьи учителей. Форточки у них не 
открываются ни днем, ни ночью, иначе задохнешь-
ся от пыли и сойдешь с ума от шума. 

Можно назвать еще целый ряд нерешенных в го-
роде- проблем, начиная от благоустройства и озеле-
нения улиц и кончая абсолютно сиротским состоя-
нием железнодорожного вокзала, за которые ответ-
ственен был горисполком н в то же время как буд-
то ни перед кем и не отвечал. Структура нового 
Совета, безусловно, гораздо демократичнее преж-
ней и дает возможность более стройного и упоря-
доченного управления городом. Но для того, чтобы 
вопросы рассматривались со всех сторон и, как на 
чаше весов выносились решения разумные, необхо-
дим еще один совет. К тому же представители 
профсоюзов всегда могут оперативнее решать воп-
росы с помощью предприятий. 

Конечно надо подумать и над структурой горсов-
профа. Как мне кажется. в него должны войти 
представители от профсоюзных организаций города, 
выбранные на альтернативной основе. Каждый из 
членов горсовирофа должен пользоваться правом 
вето — то есть, ни одно решение не будет приня-
то. если хоть одни член совета голосует против. 
Тем самым в любом вопросе учитываются интересы 
коллективов, которые он представляет. В горсов-
профе можно было бы организовать несколько ко-
миссий по различным социальным вопросам, касаю-
щимся не только города, но и района. например, 
экологическую. 

К сожалению, во многих случаях профсоюзные 
комитеты не пользуются доверием трудовых кол-
лективов. Это так. И виновата в этом, как я уже 
говорил, система ведомственной принадлежности 
профсоюзных организаций. Пришла пора остро ста-
вит!. вопрос о подлинной независимости профсоюзов. 
Но это уже другая тема для разговора. 

Что же касается создания совета профсоюзов, то 
предполагается его роль как независимого органа 
городской власти, действующего в интересах всего 

Н а С Р Л е Н И Я ' А. ПННЧУК. 
председатель профкома объединения 

Нижневартовскнефтегаз. 



Р Е К Л А М А * Р Е К Л А М А 

< 
< 

Ч 
ж 

ш 

о . 

< 

ж г 

ш 

а. 

< 
< 

•х 
ы 

о . 

< 
< 
* 

ш 

о . 
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^ Ч Е С К О Е М А Л О Е П Р Е Д П Р И Я Т И Е треста С А М О Т Л О Р -

<. Т Р У Б О П Р О В О Д С Т Р О Й заключает договора на выполне. 

Ч ние следующих видов работ и услуг на 1991 год: 

* — П Р О М И Н К А В Д О Л Ь Т Р А С С О В Ы Х П Р О Е З Д О В И 

^ А В Т О З И М Н И К О В (в пределах Нижневартовского райо-

на ) ; 

— С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О Л Е Д О В Ы Х П Е Р Е П Р А В ; 

— И С П Ы Т А Н И Е Т Р У Б О П Р О В О Д О В Р А З Л И Ч Н О Г О Н А . 

З Н А Ч Е Н И Я ; 

* — П Е Р Е В О З К А Т Я Ж Е Л Ы Х И Н Е Г А Б А Р И Т Н Ы Х 

Г Р У З О В В Е С О М Д О 100 Т О Н Н ; 

— Э Л Е К Т Р О М О Н Т А Ж Н Ы Е Р А Б О Т Ы П О У С Т Р О Й С Т В У 

Э Л Е К Т Р О Х Й М З А Щ Й Т Ы ; 

— З А Б И В К А С В А Й . 

В Ч И С Л Е У С Л У Г Н А С Е Л Е Н И Ю : 

« — П Е Р Е В О З К А С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х М А Т Е Р И А Л О В , 

< Д А Ч Н Ы Х Д О М И К О В ; 

В? — Э Л Е К Т Р И Ф И К А Ц И Я С А Д О В Ы Х У Ч А С Т К О В ; 

X — Б У Р Е Н И Е С К В А Ж И Н П О Д К О Л О Д Ц Ы ; 

" - У С Т Р О Й С Т В О О Г Р А Ж Д Е Н И Й И З А Б О Р О В . 

С предложениями обращаться в ГТТ малое предприятие 

(бывшая база СУ-7), проезд автобусом № 4, 9 до останов-

ки «Энергонефть», телефон: 6-41-33. 

Р Е К Л А М А -К Р Е К Л А М А 

ИЗ ПОЧТЫ 
РЕДАКЦИИ 

ЧТО С 
«ФОТОНОМ»? 

Такой вопрос задают ра-
бочие КТП-3 в связи с 
приближающимся ново-
годним праздником дет-
скими утренниками. А за-
беспокоило их то, что 
вот уже длительное вре-
мя там не проводится ни-
какой работы — точнее 
вообще никто не работа-
ет. Ходят слухи, что в 
нем собираются открыть 
магазин а другие источ-
ники сообщают, что кафе 
передается в аренду го-
родскому клубу воинов-
ш тернационалистов « Кра-
сная звезда»... Будут ли 
новогодние праздники в 
«Фотоне»? И вообще. к а - А 
нова дальнейшая его тт^ 
судьба? 

Надеемся, что в следую-
щем номере мы опубли-
куем ответы людей, в ру-
ках которых судьба на-
шего «Фотона». 

ОТ ВСЕЙ 

ДУШИ 
Коллектив СУ-18 поздрав-
ляет с ЮБИЛЕЕМ со 
Дня рождения Нину Ива-
новну ПАРШИНУ и, как 
повелось, желает юбиляру 
всего самого - самого до-
брого — здоровья, сча-
стья, благополучия! Поче-
му- как повелось, да по-
тому что трудно подо-
брать или сочинить ка-
кие-то новые никому еще ф 
не сказанные слова, а все 
те, старые, как никакие 
другие выражают тепло, 
доброту н искренность. 
Сегодня они от души при-
надлежат вам, уважаемая 
Нина Ивановна! 

У Валентины Степановны 
КЛЕЙМЕНОВОЙ— ЮБИ-
ЛЕИ со Дня рои;дения 
18 ноября. Очень сожа-
лели сослуживцы о том, 
что поздравление это опоз-
дает, но не поздравить, 
как они выразились, про. 
сто нельзя. Начальник 
отдела экономики СТУ 
Валентина Степановна 
грамотный и добросовест-
ный работник, прекрас-
ный человек. Счастья Вам, 
Валентина Степановна! 
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Без лишних эмоций... 
С П Р О Ф С О Ю З Н О Й КОНФЕРЕНЦИИ 

АРЕНДНОГО УПРАВЛЕНИЯ МЕХАНИЗАЦИИ № 19 

/ О С Н О В Н О Е В Р Е М Я , на профсо-
^ юзной конференции арендного 

управления механизации-19 было от-
ведено утверждению ПОЛОЖЕНИЯ 
об арендном предприятии и выборам 
ПРАВЛЕНИЯ. 
Управление уже зарегистрировано 
как арендное предприятие, открыт 
расчетный счет в банке, изготовлена 
печать. На предыдущей конференции 
трудового коллектива председателем 
этого предприятия йзбран Сергей 
Александрович ЗОТОВ. 
Он дал краткую информацию о по-
ложении предприятия сегодня. 
Единственный не решенный с трес-
том вопрос — оборотные средства. 
Основной фонд управления составля-
ет 4 миллиона, оборотные средства— 
2,5 миллиона. Часть автотранспорта 

— около 360 единиц, в том числе и 
легкового, будет передано в подраз-
деления. От управления отходит ба-
за участка № 3 на ст. Нижневар-
товсн-2. Технику новую будет теперь 
получать непосредственно трест и 
распределять ее по подразделениям 
— от управления эти функции ото-
шли. 
Хочется сказать несколько слов о 
том. как проходила конференция. Как 
бы там ни было, а вопросы, которые 
предстояло здесь обсудить. очень 
серьезные, ведь от их решения во 
многом будет зависеть дальнейшая 
судьба предприятия. Честно говоря, 

ожидала буйных дебатов, разгораю 

щнхся страстей, но... Страсти, как 
оказалось, отгорели накануне—на со-
браниях в коллективах управления, 
где были решены, в частности, воп-
росы представительства в составе 
правления от каждого участка. То 
есть, конференция была заранее под-
готовлена. а не стихийно созвана, 
поэтому-то и проходила по-деловому, 
спокойно. 

Почему акцентирую на этом внима-
ние? Приходится по «роду службы» 
бывать на различных собраниях в 
подразделениях, видеть как кипят 
страсти, и не раз убеждаться в том. 
что собираются подчас люди, не го-
товые к раз?Ьвору. не владеющие об-
становкой. Не так было на этой кон-
ференции. 

Итак, в результате ее работы в сос-
тав управления вошло 10 человек, в 
том числе: 
Зотов С. А. — председатель, члены 
правлении: от аппарата управления 
но просьбе председателя—начальник 
планового отдела А. М. Кочукина и 
главный инженер Э. И. Марченко, 
от участков № 1 — А. В. Мергер, 
участка № 2— А. И. Коробков, № 3 
— В. С. Михеев. № 4 — А. М. Огер, 
№ 5 — Ю. А. Лоос. № 6 — А. Г. 
Воронин, от ОГМ — Ю. В. Ахти ми-
ров. 

Предложенное на обсуждение Поло-
жение об арендном управлении меха-
низации № 10 принято конференцией 

• единогласно. 

ЯЕ З А Н Я Л НА КОН 
Ф Е Р Е Н Ц И И мно 

го времени и вопрос 
довыборов в состав 
профкома и выборов, 
взамен перешедшему 
на новую работу пред-
седателя профкома. 
В результате открыто 

го голосования в сос-
тав профкома по ре 
комендацин предвари-
тельно проведенных в 
коллективах собраний 
введены П. И. Иваннц 
кий. В. К. Пурвин. 
В. В. Баландин. 

Вновь избранному 
председателю профкома 
В. К. ПУРВИНУ кон-
ференция дала право 
переформировать (по 
своему усмотрению) 
профком в целях актн 
внзацни его работы. 

НА 
ВОПРОС 
ГАЗЕТЫ 

ОТВЕЧАЕТ ПРЕДСЕДА-
ТЕЛЬ ПРОФКОМА ТРЕ-
СТА Р. Н. А ИДА БОЛОВ: 

—Что будет с «ФОТО-
НОМ»? 
Конкретного ответа на 
этот вопрос сегодня, по-
жалуй. нет. Действитель-
но Фотон» стал беспри-
зорным. 

МОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ— 
отдать его в аренду го-
родскому «Лубу «Крас-
ная звезда», который, на-
ряду со своей работой 
там. будет заниматься, 
проводить различные ме-
роприятия и с нашими 
молодежью, подростками. 

Проблема — 
«ЖИЛЬЕ» 

Всем работникам треста, 
подавшим заявления на 
строительство индивиду-
ального жнлья. но не 
сдавшим деньги па пас-
порт застройщика, в срок 
до 10 декабря перереги-
стрировать документы в 
профкоме треста. 

В Н И М А Н И Ю 
ПОДПИСЧИКОВ! 

Подписка на многоти. 
ражную газету «Огни 
трассы» продлена до 15 
декабря. 

Индекс газеты: 54395, це-
на 52 коп. 

Для информации: 

в тресте более двух ты-
сяч работников. «Огни 
трассы» на следующий год 
выписали всего 580 че. 
ловек (в 1990 году — 
1600 человек). 

Спешите подписаться! 



ВЫСОКО! 1ВЛНИЕ — РАБОЧИЙ 

Элекгроснарщик 
участка .V 1 на-
шего арендф>го 
>правления меча 
нщацим Л" IЯ 
Борис Яковлевич 
Мельничук — че-
ловек с большим 
* рудовым стажем 
и жизненным 
опытом Спокой-
ный. отзывчивый. 
Кому. как ие 
ему, доверить 
(может 1го проз-
вучит несколько 
высокопарно), но 
именно судьбу 
человека - под 

опекой Вориса 
Яковлевича се-
годня два моло-
дых парна, начн 
нающих рабочих 

Ионии н Тод-
столуцкий. Вете-
ран передает им 
не только мастер 
ство. знание про 
фессни. но и 
уважительное, до 
бросовестнос от-
ношение к груду, 
окружающим их 
людям 

И. КОЗЛИК, 
и. о. начальника 

участка № 1. 

НА ПРОФСОЮЗНОЙ 
ВОЛНЕ «БУДЕМ НАДЕЯТЬСЯ»... 
1-1 ноября прошло - отчетно-выборное 

профсоюзное собрание в управлении про-

ектных работ. Как и положено, проф-

ком отчитался о своей деятельности по 

всем вопросам, но бурного обсуждения 

доклада не получилось. Да и не проф-

союзные дела волнуют сегодня весь кол-

лектив—быть ли в следующем году все-

му нашему составу управления? Как 

долго будем еще жить и работать в 

таком напряжении как сегодня? Скорее 

бы к одном* концу, пусть даже не уте-
шительному. 
Потому и единодушно приняли реше-
ние. не мудрствуя, оставить профком в 
прежнем составе - Т. Д. Гончарова. 
Л. А. Федорова и председатель О. Г. 
Гулевич 
Будем надеяться, что коллектив наш не 
распадется, а сформируется и опреде-
лится в стройном ряду управлений «бо-
льших» ли. «малых» ли нашего треста. 

О. ГУЛЕВИЧ, 
председатель профкома управления. 

Из положения о рацпредложениях 
Использование предло-

жения на предприятии по 
инициативе автора в те-
чение не более трех ме-
сяцев до подачи заявле-
ния не порочит его но-
визну. 

Заявление на рациона-

лизаторское предложе-

ние должно быть рас-

смотрено, и не позднее 

М Е С Я Ч Н О Г О СРОКА со 

дня его поступления по 

нему должно быть при-

нято решение либо о при-
знании предложения раци. 
оналнзаторским, либо о 
проведении опытной про-
верки. либо об его от-
клонении. Принятое реше-
ние должно быть сообще-
но автору. 

После вынесения реше-
ния о признании предло-

жения рационализаторским 
сведения о нем заносятся 
в удостове1>енне рацио-
нализатора. которое выда-
ется каждому автору в 

месячный срок со дня 
г'ризнания рационализа-
торским его первого пред-
ложения. 

Размер вознагражде-
ния за использование ра-
ционализаторского пред-
ложения, создающего эко-
номию. определяется в 
размере 10 процентов от 
экономии, полученной в 
первом году использова-
ния предложения (первые 
1 ^ месяцев со дни испо-
льзования предложения). 

Что нужно 
знать о 
матери-
альной 

ответствен-
пост и ? 

МАТЕРИАЛЬНАЯ ОТ 
ВЕТСТВЕННОСТЬ РА 
БОЧИХ И СЛУЖА 
Щ Н Х - О Б Я З А Н 
НОСТЬ РАБОТНИКА 
В О З В Р А Щ А Т Ь 
УЩЕРБ . ПРИЧИНЕН 
Н Ы И ПРЕДПРИЯ 
ТИЮ. Она возникает 
непосредственно после 
причинения ущерба, не 
зависимо от привлече-
ния работника к иным 
видам ответственности и 
применения к нему дру 
гнх мер материального 

| воздействия. 

Законодательством преду-
смотрены два основных 
вида материальной ответ-
ственности: ОГРАНИЧЕН-
НАЯ И ПОЛНАЯ 

При ограниченной ответ-
ственности работник воз-
мещает ущерб в заранее 
установленном порядке. 
Сумма ущерба, превыша-
ющая этот предел, взыс-
канию не подлежит. Ра-
бочие и служащие несут 
материальную ответствен-
ность в размере прямого 
действительного ущерба, 
но не более своего средне-
го месячного заработка 
(ст. 119 КЗоТ РСФСР) , 
за исключением, когда 
законом установлен иной 
вид или предел ответст-
венности. Средний месяч-
ный заработок учитыва-
ется за два последних 
месяца работы лица, при-
чинившего ущерб. 

Полная материальная от-
ветственность состоит в 
обязанности работника 
возмещать ущерб в пол-
ном объеме .без ограниче-
ния каким-либо пределом. 
Она наступает в случаях, 
предусмотренных ст. 121 
КЗоТ РСФСР . 
По общему правилу раз-
мер причиненного пред-
приятию ущерба определя-
ется пй фактическим по-
терям. Если работник не 
согласен с удержанием 
или его размером, трудо-
вой спор по его заявле-
нию рассматривается по-
следовательно в комиссии 

по трудовым спорам, проф-
коме и суде. 

Н. ВАЩУК, 
юрисконсульт треста. 
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ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ 

Стоило ли Петру / выигрывать 
Полтавскую битву ? 

Автор этих заметок Александр Павлович РЕЩИ-
КОВ — военный преподаватель, специалист по 
электронике — еще в доперестроечные времена 
всерьез занялся проблемами политэкономии, напи-
сал несколько работ, где подверг критике ряд эко-
номических постулатов Карла Маркса, а также бази 
рующуюся на них политэкономию социализма. Санк-
ции последовали незамедлительно — А. П. Рещнков 

был уволен с работы, исключен из рядов КПСС. Ис-
тория эта несколько лет назад широко прозвучала в 
печати н по телевидению. 

Тем интереснее, наверное, будет узнать читате-

лям, что думает ныне восстановленный в партии 

А. П. Рещнков о проблемах перевода экономики 

страны на рыночные отношения. 

ь ХОДЕ недавних пред 
^ выборных кампаний 
почти каждого кандидата в 
народные депутаты слра-

] шивали о его • программе 
решения социально - эко-
номических проблем в 
стране (республике го-
роде). и очень часто мы 
слышали в ответ: 

— Я не экономист, и 
мне трудно предложить 
что-то конкретное, но я 
убежден, что нужно пере-
ходить к рыночной эконо-
мике. 

Не знаю, но убежден! 
Легко руководить наро-
дом, которому привита 
эта баранья психология! 
Какую бы глупость нн смо-
розил очередной «прави-
тель». все дружно одоб-
ряют: восхищаются гени-
альностью решения и на-
чинают бороться за до-
срочное выполнение обяза-
тельств! Сорок лет мы 
создавали плановую соци. 

_ алистическую экономику, 
сверяя каждый шаг с Ле-
ниным. построили сначала 
неполный, потом полный, 
потом даже развитой соци-
ализм. вывели страну по 
всем показателям на вто-
рое место в мире... Была 

определена даже дата пе-
рехода к коммунизму! И 
тут произошла смена ру-
ководства. Новый, чтобы 
хоть чем-то отличаться от 
старого, предложил совет-
никам подумать о новом 
пути развития, и вскоре 
все дружно решили, что 
нужно повсеместно внед-
рять хозрасчет. Экономи-
ческая наука, привыкшая 
научно обосновывать ука-
зания руководства, тут 
же установила, что не кто 
иной, как Ленин, предло-
жил хозрасчет в качестве 
основы социалистического 
метода хозяйствования, и 
мы с ленинского планового 
социализма перешли к 
ленинскому же. но уже 
хозрасчетному социализму. 
Народ и хозяйственные ру-
ководители немедленно 
приступили к внедрению 

нового метода, а ученые 
экономисты занялись вы-
яснением вопроса, что же 
это такое. Через двад-
цать лег хозяйствования 
экономика была перейеде-
иа на хозрасчет, а вско-
ре и ученые разработали 
аж гри формы хозрасчета 
Правда, страна оказалась 
иа пороге глубокого соци-
ально-экономического кри-
зиса. возникло множество 
проблем, которых не бы-
ло раньше. 

Новый руководитель ус-
тановил. что раз дела по-
шли хуже, значит. курс 
был выбран правильный, 
но двигаться по нему па-
до быстрее и внедрять не 
простой хозрасчет, а пол-
ный! Чем полный хозрас-
чет отличается от простого 
хозрасчета — никто тогда 
не понимал, но все при-
нялись одобрять и внед-
рять Через три года ста-
тистика оповестила нас. 
что экономика перешла в 
основном на полный хоз-
расчет. а практика пока-

зала более «высокую» дей-
ственность этого метода 
хозяйствования, ибо эко-
номика оказалась на гра-
ни катастрофы, а страна 
— на краю пропасти. 

Пока экономисты выяс-
няли, за сколько прыж-
ков мы сможем преодолеть 
эту пропасть, советники 
(неизвестно: наши или из-
вне?) подсказали, что пер-
вым прыжком должен 
стать переход к рыночной 
экономике. И сразу же 
завертелось - закружилось: 
«Конечно же. рынок! И 
как только мы не догада-
лись раньше?!».. Мгновен-
но экономическая наука 
извлекла .из архива ле-
нинскую фразу о «ко-
ренной перемене всей точ-
ки зрения на социализм», 
и нечитающей публике 
было объявлено, что не 
кто иной, как Ленин, стал 
основоположником теории 
рыночного социализма и 
именно такой социализм 
он собирался построить у 

нас. И мы, как всегда, не 
сомневаясь (хотя уже не 
совсем дружно) принялись 
ленинский хозрасчетный 
социализм перестраивать 
на ленинский же, но уже-
рыночный социализм! А 
чтобы всякие сомневаю-
щиеся не мешали пере-
стройке, им на все их 
возражения была выстав-
лена фига в виде Лозун-
га «Альтернативы рынку 
нет»!. Как говорится: 
«Смир-р-р-но!... И не 
шевелись!».. 

Движемся к рынку уже 
около года, и первые ре-
зультаты налицо: стали 
исчезать очереди. Стало 
не за чем стоять! Те, ко-
торые «не знают. но 

убеждены», принимают ре-
шения за решением, но 
положение становится все 
хуже и хуже. Меняются 
теоретики и авторы прог-

рамм перестройки. А. Аган-
бегян, Л. Абалкин. С. Ша-
талин, сейчас уже все 
вместе, а развал усилива-
ется. Нашли уже множе-
ство виновников наших 
неудач: командно _ адми-
нистративная система, пла-
новая экономика, социали-
стический строй. Ну и, ко-
нечно. Брежнев, представ-
лявший собой черт знает 
что. Хрущев, болтавший 
черт знает что. Сталин, 
построивший черт знает 
что. Ленин, создавший 
черт знает что, Маркс и 

Энгельс, придумавшие черт 
знает что... Наверное, вот-4 

вот начнем критиковать 
Петра Первого за то, что 
разбил шведов под Пол-
тавой и тем закрыл Рос-
сии путь к перспективному 
шведскому социализму! 

Соринок в чужих гла-
зах нашли превеликое 
множество, но... не пора 
лн «на себя. кума, обо-
ротиться»?! Командно -
административная система, 
конечно же, имела недо-
статки, но изобилие това-
ров в магазинах она обес-
печила, и благосостояние 
народа при ней непре-

рывно росло, а вот эконо-
мические методы управле-
ния что-то не спешат про-
являть свои преимущест-
ва. Идеологи рынка оп-
равдывают неудачи тем. 
что им «сдали» уже раз-
валившуюся экономику и 
они еще не успели оста-
новить этот развал. Но 
Ленину в двадцать пер-
вом была «сдана» эконо-
мика, почти полностью 
разрушенная войнами, а 
он за полгода сумел вы-
править положение. Все-
го через 1 года после 
окончания Отечественной 
войны была отменена кар-
точная система, и сбалан-
сировано товарно - денеж-
ное обращение. а мы 
сейчас, после четырех де-
сятилетий мирного перио-
да развития страны, вво-
дим «визитки» и подош-
ли к введению карточек! 
Разбаланснрованность де-
нежной системы быстро 
растет! 

Любят ведущие ссы-
латься, что им мешают. 
Мешает партия, мешают 
профсоюзы, мешают ми-
нистерства и ведомства, 
мешают консервативные 
силы... Ну. плохому тан-
цору тоже всегда что-ни-
будь мешает! 

И все чаще на страни-
цы печати прорываются 
сомнения: туда ли идем?! 
Понимают ли сами веду-
щие, куда они ведут? Име-
ют ли они четкую про-
грамму действий или же 
опираются только на ло-
зунги типа уже упоминав-
шегося «Альтернативы 
рынку нет!»? 

Главный вопрос: куда 
перестраиваемся? Имеем 
лн мы в перспективе 
(пусть и дальней) комму-
низм, совершенствуем ли 
социализм, возвращаемся 
лн к капитализму? Непло-
хо бы предварительно уз-
нать, в каком обществе 

(Продолжение на 2 стр.) 
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ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ 

Стоило ли Петру1 выигрывать 
Полтавскую битву? 

(Начало на 1 стр.) 

мы пребываем в настоя-
щее время? Что мог^т ска-
зать по этому поводу 
«самые-самые» нз веду-
щих? 

Учебник < Политическая' 
экономия». М., 1990 г., 
авторский коллектив кото 
рого составили А. Аганбе-
гян. Л. Абалкин и дру-
гие «звезды» экономики, 
утверждает: 

«Социализм — моло-
дой социальный строй. 
Семь десятилетий — сов-
сем небольшой отрезок 
нремени в тысячелетней 
истории мировой цивили-
зации. За это время но-
вый строй превратился 
в мощную международ-
ную силу, неузнаваемо 
преобрази;! жизнь и ду-
хонный мир человека...». 

Значит, студентам объ-
ясняется. что социализм 
у нас существует семь 
десятилетий, он нас «соз-
дал», «превратил» и «пре-
образил» и вообще «луч-
ше нету тово цвету». Но 
студентам часто говорят 
не' то, что есть, а то. что 
надо, поэтому интересно 
послушать что говорят эти 

же лица по этому же во-
просу с высоких трибун и 
в печати. 

Выступая на XXVII I 
съезде КПСС в июле 
1990 г., Л. Абалкин оце-
нивает нынешнюю ситуа-
цию по-другому. 

«Надо ясно представить 
себе, что социализма мы' 
не построили и в услови-
ях социалистического об-
щества не жили...». 

Надо полагать, у акаде-
мика Абалкина есть еще 
парочка мнений в запасе, 
которые он будет выска-
зывать в зависимости от 
обстановки. 

Но если нет полной 
ясности в вопросе, что мы 
создали, то. может быть 
знаем, куда идем! 

Президент и Генераль-
ный секретарь постоянно 
убеждает нас, что ника-
ких отступлений от со-
циализма не планируется, 
что суть перестройки — 
в совершенствовании со-
циализма. Но он ни разу 
не сказал, о каком социа-
лизме идет речь? Ведь 
социалнзмов много. Есть 
мелкобуржуазный социа-
лизм Прудона, социализм 
Дюринга, национал-соцна-
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лизм Гитлера. Правые со 
циалисты Запада называ-
ют социализмом капитали-
стическую систему с ог-
раниченной эксплуатацией 
трудящихся. По этому 
признаку большинство 
развитых капиталистиче-
ских стран надо считать 
уже социалистическими: 
США. ФРГ . Англию, 
Францию, Швецию, Швей-
царию. даже Японию! 
Правда, высокий уровень 
благосостояния трудящих-
ся этих стран в немалой 
степени объясняется тем, 
что они получают прибы-
ли от эксплуатации раз-
вивающихся стран Афри-
ки, Азии и Южной Аме-
рики и выступают в роли 
коллективных эксплуата-
торов по отношению сво-
их колоний, но об этом 
западные и наши полито 
логи предпочитают умал-
чивать. 

Наша экономическая 
наука до последнего вре-
мени под социализмом 
понимала первую, низшую 
фазу коммунистической 
формации. социальную 
систему, в которой нет 
эксплуатации. нет част-

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ной собственности на> 
средства производства, 
экономика которой осно-
вана на централизованном 
планировании. Очень хо-
чется, чтобы авторы про-
грамм перестройки и де-
путаты Верховных Сове-
тов, обсуждающие эти 
программы, объяснили на-
роду, к какому социализ-
му они собираются вести 
страну? К тому, который 
именуется капитализмом, 
или же к тому, который _ 
является первой фазой у "* 
коммунизма? V 

Не отвечают! Темнят 
наши ведущие, руководя-
щие и голосующие! Одни 
молчат, потому что не-
хотят говорить правду, 
другие — потому что не 
понимают сути дела, по-
тому что «не знают, но-
убеждены». Тем, кто раз-
бирается в вопросах тео-
рии, объяснять не надо, 
ибо они понимают, что 
нас ведут к капитализму. 
Из чего следует этот вы-
вод? 

(«Ленинградская 
правда»). 

(Окончание следует). 

•ОБЪЯВЛЕНИЯ 

+ СПОРТ + 
На открытие праздника — зимнего спортивного се-
зона приглашаются все желающие провести свой 
досуг интересно и с пользой для здоровья. 
1 декабря в 11.00 в п. Магистраль будет дан старт 
первым в нынешнем сезоне лыжным спортивным 
состязаниям. В программе — эстафетные гонки на 
4x5 км у мужчин и 3x3 км у женщин. От каждого 
подразделения, согласно заявкам, примут участие в 
соревнованиях четверо мужчин и трое женщин. По-
бедители будут награждены дипломами и ценными 
подарками. ЗАЯВКИ на участие подавать до 1 де-
кабря 1990 г. в с/к «Магистраль». 

ПРОФКОМ. 

Д АРЕНДНОЕ предприятие № 4 приглашает на 
постоянную работу или на период зимнего строи-
тельного сезона электросварщиков У-У1 разрядов. 

+ АВТОЛЮБИТЕЛЯМ + 
Вниманию всех работников треста работавших за 
рубежом и имеющих счета во Внешэкономбанке! 
Если вы желаете приобрести в 1991 году бывшие в 
эксплуатации автомобили производства фирм Япо. 
нии и С Ш А (выпусков 1985-1989 г.г.) по цене от 
1500 до 3000 долларов, обращайтесь за справками 
и консультациями в отдел главного механика тре-
ста. Телефон 6-12.30. 

«Где бы провести свадебное путешествие?» 
Фото Р ПУТКАРАДЗЕ 
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Поводом для созыва профсоюз-
ной конференции стала пробле-
ма выбора дальнейшего пути 
жизнедеятельности треста. 
Как сказал, выступая на кон-
ференции управляющий трестом 
В. Е. Малюгин, необходимость 
решения этого вопроса продик-
тована обстановкой, нестабиль-
ностью выполнения законов в 

П у т ь -
стране, республике, регионе, не-
определенностью перспектив 
того или иного предприятия. 
Коллектив треста складывался 
не один год. Есть люди, кото-
рые о своем трудовом стаже 
в тресте говорят: «Я уже здесь 
более 20 лет». Хотя тресту, 
официально (после присвоения 
статуса такового) —17. Не без 
недостатков, но уже налажены 
—отработаны технология, си-
стема взаимоотношений, да и 
коллектив стабилизировался. И 
вдруг... «...последний год мы 
начали расползаться в разные 
стороны. Надо сохранить кол-
лектив, костяк его. что сегод-
ня остался, — настоящий, не 
побежал за «легким хлебом» в 
кооператив», — этн слова, ска-
занные на конференции В. Д. 
Федием. дают ясную характе-
ристику обстановке в тресте 
сегодня. Коллективу необходи-
мо именно сегодня закрепиться, 
как-то правово защитить себя. 
Поэтому и родилось ПРЕДЛО-
ЖЕНИЕ ПЕРЕХОДА ВСЕГО 
ТРЕСТА НА АРЕНДУ 

—Мы с решением этого вопро-
са в целом по тресту несколь-
ко запоздали, но отступать не-

куда, поскольку некоторые под-

разделения уже перешли на 
аренду и нельзя допустить раз-
нобоя, нарушения технологии 
производства. 

Как бы продолжая эту мысль 
управляющего, главный инже-
нер арендного управления ме-
ханизации № 19 Э. И. Мар-
ченко добавил: 

— Тот процесс, который начал-
ся в подразделениях треста 
переход на аренду — не оста-

переход 

Н Я И Н В В В 

Р Е Н Ц И И 
Т Р Е С Т А 

ференцнн) трудового коллекти-
ва и на основании которого 
действует арендное предприя-
тие. 

В предложенный проект УСТА-
ВА было внесено немало по-
правок. Устав был утвержден 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ' правления 
арендного треста единогласно 
ИЗБРАН У П Р А В Л Я Ю Щ И М 
ТРЕСТОМ Виктор Елизарович 
МАЛЮГИН. 

Конференция нз грамотных, 
квалифицированных специалн 
стов утвердила СОСТАВ КО-

новнть. Один из путей, по ко-
торому следует пойти, — перей-
ти в целом тресту на аренду, 
затем объявить себя организа-
цией арендаторов, которая 
явится самостоятельным юри-
дическим лицом. ОТНОШЕ-
НИЯ С ПСМО НУЖНО СТРО-
ИТЬ НА Х О З Р А С Ч Е Т Н Ы Х 
ДОГОВОРАХ. 

Начальник ГТТ малого пред-
приятия В. Д. Феднй поддер-
жал это предложение: 

--Именно на хозрасчетных до-
говорах. Вопрос: с кем заклю-
чать договор аренды, сегодня 
не ясен, поскольку закона о 
собственности еще нет. На днях 
состоится съезд народных де-
путатов Р С Ф С Р , где он будет 
обсуждаться. Поэтому пока ну-
жно решить два вопроса: пере-
хода треста на аренду и созда-
ния арендного треста. 

После обсуждения вопросы 
(при одном воздержавшемся 
голосе) были решены положи-
тельно. 

Большую часть времени на 
конференции заняло обсужде-
ние УСТАВА арендного треста, 
который, согласно Закону, дол-
жно утвердить собрание (кон-

на аренду 
МИССИИ для организации пе-
ревода треста на аренду. В ее 
состав вошли: В. Е. Малюгин. 
М. К. Ведерников. Э. И. Мар-
ченко. В. Д. Феднй. Т. Ф. Чер-
касова, С. И. Мннгалев, Г. А. 
Гальперин. М. И. Хизгияева. 
Н. И. Ващук. В. В. Вершков. 
Г. Д. Тарасенко, Р. Н. Айдабо-
лов, Л. Ю. Андреева, В. И. 
Сидорова, А. Н. Зверок, Л. Д 
Дунаев. 

Было предложено прервать ра-

боту конференции, полномочия 

делегатов продлить. Продол-

жить ее работу в дальнейшем, 

когда уже будут наработки ко-

миссии. Конференции в даль-

нейшем предстоит еще избрать 

состав правления арендного 

треста. 

* » . 

На этой конференции состоя 
лось также утверждение ре-
дактора многотиражной газеты 
треста «Огни трассы». Им при 

одном голосе «против» и одном 
"воздержавшемся» делегаты 
конференции утвердили Л П 
Токареву. 



В Ы С О К О Е З В А Н И Е — Р А Б О Ч И Й 

«Такой вот наш 
ЕВДОКИМЫЧ...» 

|! 
1 . 

Н А Ш И И Н Т Е Р В Ь Ю -

С 1976 года работает Николай Евдокимович СМА-
ГНН в тресте столяром 5 ДЕКАБРЯ ЕМУ ИС-
ПОЛНИТСЯ 60 ЛЕТ. 
Удивительна и необыкновенна натура этого челове-
ка Конечно же не молод — все-таки прожита зна-
чительная часть жизни, но он по-прежнему молодо, 
красиво и с легкостью работает, а умный, мягкий 
юмор п общении с окружающими на работе делает 
его просто необходимым человеком. Нет на работе 
Евдокимыча (как мы ого называем), чувствуется 
некоторая пустота. Богатейший жизненный опыт 
Николаи Евдокимович не держит под замком 
щедро делится нм со всеми, когда это нужно. Пре-
красный столяр, до мельчайших подробностей знаю-
щий свое дело, однако не считает себя сверхмасте-
ром не считает зазорным спросить совета у че-
ловека, явно знакомого с его работой поверхностно 
Пытливый, живой ум — неотъемлемая черта Ни-
колая Евдокимовича. Из любой ситуации он найдет 
выход — уверен, что безвыходных не бывает. На 
этого человека во всем можно положиться. 
В жизни Николай Евдокимович немногословен, а 
порой и просто молчун, но если что-нибудь сказал, 
то точно в цель. Это его немногословне наполнено 
мыслью, дсброй улыбкой, добрым взглядом из-под 
очков. 

Такой вот наш Евдокимыч. 
Поздравляем Вас. дорогой наш человек, с Днем 
рождения! 

Г. ТИХОНОВА, 
от имени коллектива КТП-8. 

Когда человек только устроился на работу, о нем 
какое-то время в коллективе говорят: «новенький», 
причем с оттенком снисходительности. Однако с пер-
вого дня, как Валентин Петрович ГЕРА в 1982 го-
ду пришел в трест, относительно его это слово за-
звучало с оттенком восхищения, уважительности — 
Гера — токарь-универсал VI разряда. Как сказал о 
нем одни из рабочих КТП-8 (там сегодня трудится 
и В П. Гера), он может работать, уверен, на лю-
бых станках, какие только есть в Нижневартовске .. 
Думаю, к этой характеристике едва ли нужно что-
то еще добавлять 

Фото и текст Р. ПУТКАРАДЗЕ 

В кассе товарищества пус-
то, а за «спасибо» нам 
никто ничего делать не 
будет. Пусть не решится, 
скажем, вопрос трапегюр 
та для отсыпки огородов 
с потоком № 9 — у нас 

«Коли 
есть возможность решить 
его с АТБ-10. а кто бу-
дет оплачивать? На уча-
стке ЛУ 3 («Хуторок») 
надо строить водовод. 
Подсчитана, что каждому 
хозяину оц обойдется в 
среднем 300 рублей. 
Часть оплаты производит-
ся из фонда социального 
развития, а часть из член-
ских взносов. Пот тут-то 
н «зарыта собака». 

Сегодня 65 процентов 
владельцев садово-огород-
ных участков не зареги-
стрированы и не получи-
ли членских билетов, о 
взносах, естественно, мо-

Люди возмущаются: «Сыт 
по горло...», предлагают: 
«Пока есть проезды» 
(«Огни трассы» соответ-
ственно № 41 за 31 ок-
тября и № 12 за 20 но-
ября). ну и что? Можно, 
конечно. предположить, 
вернее сказать — пофан-
тазировать. что и автор 
первой заметки С. 111а 
рипов и второй В. Фи-
лнпченко получили отве-
ты от соответствующих 
товарищей лично, поэто-
му отвечать им через га-
зету уже не было необхо-

| димости. по... Их заботы 
В —это их заботы—никого, 
В похоже, особо не трогают, 
I и... никто нм не ответил. 
И Но редакция несколько 
I ошиблась в свои:; умоза-
В ключениях — все же сеть 
I человек, которого тоже 
Я беспокоят проблемы раз-
1 вития садово - огородни-

ческого товарищества — 
это его председатель 
В. Я. Аксенов. 

Из серии «Поездка по Болгарии». 
Фото Р. ПУТКАРАДЗЕ. \ 

— Так как же обстоят де-
ла с решением существую-
щих проблем? 
— Очень просто —никак! 



ПОЛ ЕМИ Ч ЕСКИЕ ЗАМ ВТКИ 

Стоило ли Петру I выигрывать 
Полтавскую 

Верховным Совет стра 
мы уже одобрил необхо-
димость ускоренного пе-
|>схода к рыночной .эко-
номике. Но рыночного 
социализма не существу-
ет. рыночным может быть 
только капитализм! Это 
дивно доказано учеными, 
.что подтверждают п ны 
нешние ведущие экономи-
сты. С. Шаталин в сбор-
нике «За квадратным сто 

М.. 1989 г. пишет: 
-IРыночный социализм» 

означает, что все ресур-
сы в стране определяют-
ся рынком, и только им. 
Но если так. то тогда фак-
тически не существует по-
литического ^устройства, 
характерного для социа-
лизма. В таком случае 
это будет — плохой или 
хороший — но капита-
лизм. И ничего больше. 
Так что «рыночный со-
циализм» — это безгра-
мотная утопия». 

И делает затем четкий 
вывод: 

«Полностью принять 
рынок — это значит пе-
рейти к капиталистиче-
ской экономике». 

Можно принести аиало 
гнчную характеристику 
• рыночного социализма», 
данную Л. Абалкиным. 

Но капитализм — это 
частная собственность, 
это эксплуатация? Да. ко 
нечио. Правда, официаль-
ные лица пока успокаи-
вают нас. что разгосу-
дарствление. приватиза-
ция собственности предус-
матривают передачу ее 
всему народу, а не от-
дельным лицам, поэтому 
никакой эксплуатации не 
будет. Однако тот же 
С. Шаталин в журнале 
«Коммунист» Л» 7 с. г. 
опровергает и эти выво-
ды: 

«У нас. между прочим, 
очередной миф утвердил-
ся. что все должны быть 
хозяевами. Но, прости-
те. в той же Америке да 
леко не все хозяева, кол-
лективные собственники 
охватывают в общем-то 
незначительную часть эко-
номики. А все остальные, 
по нашей терминологии, 
эксплуатируются. Конеч-
но, в строгих правовых 
рамках...». 

Так что приготовьтесь, 
господа трудящиеся! С ко 
ро вам устроят такое 
«светлое будущее». что 
потемнеет в глазах мно-
гих! Конечно, в строгих 
правовых рамках, вот 
только рамки эти будут 
устанавливать наши буду-
щие хозяева, и устанавлн 
вать из расчета своего, а 
не вашего благополучия! 

Психологическая подго-
товка населения к рестав 
рации капитализма уже 
идет полным ходом Это и 
восторги побывавших в 
цивилизованных странах 
Запада. злобное охаива-
ние всего, что было у нас 
семьдесят лет. и объявле-
ние Ленина преступником, 
а Октябрьской револю-
ции — трагическим для 
России событием, и при 
зывы к ликвидации пар-
тии и профсоюзов. 

Предвижу вопрос: вы 
критикуете. отвергаете 
капитализм, а что може-
те предложить взамен? 
Продолжать строить ком-
мунизм?! 

Во-первых, я призываю 

говорить правду! Если 
Верховные Советы и пра-
вительства принимают ре-
шение о реставрации ка-
питализма в стране, то 
надо и называть вещи 
своими именами, не ка-
муфлировать капитализм 
под некий рыночным со 
цналнзм! Наш народ так 
часто обманывали, но ведь 
терпение его не безгра-
нично! Если же экономи-
сты открыли рыночный 
социализм без частной 
собственности и зкеилуа 
танин, так опишите его 
структуру, и пусть Шата-
лин. Абалкин откажутся 
от своих прежних взгля-
дов по этому вопросу, по-
кажут. в чем они ошиба-
лись. В конце концов они 
так часто меняют убежде-
ния. что еще один раз 
передумать — ничего не 
стоит! Тот же С. Шата-
лин год назад ратовал за 
социалистический рынок, 
а в мае этого года он пе-
рестал понимать само 
словосочетание «социали-
стический рынок». В про-
шлом году он доказал, 

(см. 4 стр.). 

В О З В Р А Щ А Я С Ь К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У 

жно и не распространять-
с я . Но здесь и другой от 

цательнып. не менее 
^тажный момент — я не 

могу сегодня сделать «вы-
борку» по подразделени-
ям. чтобы в соответствии 

У них и желание, и нас-
трой заниматься огород 
ничеством появились. 
На огороды «Хуторка» 
нужно завозить перегной 
именно сегодня. иначе 
весной поймы, где можно 

ку дороги и 4 — на огоро-
ды. поскольку почва там 
глинистая и. чтобы уро-
жай картофеля, да и дру-
гих культур был высо-
ким. минимум на каждый 
участок по 3 — 4 маши-

взялся за гуж...» 
с числом работников каж-
дого (имеющих садовый 
участок), предъявить нх 
руководителям счет или 
обратиться к ним с про-
сьбой. к примеру, самим 
отсыпать своим огород-
никам участки. протя-
нуть зодовод и так далее. 
А обстановка сегодня та-
кова. 

Более 100 участков не 
отсыпаны торфом. В 
прошлом году было за-
везено 1.5 тысячи кубов 
травяного перегноя. Лю-
ди с отсыпанных уча-
стков сняли прекрасный 
урожаи картофеля — до 
90 ведер с шести соток. 

его взять, зальет вода. 
Не сделаем сегодня — 
потеряем урожай будуще-
го года. 
Уважаемые ру поводите л и 
подразделений! Товари-
ществу для проведения 
этой работы срочно нуж 

НЫ ЭКСКАВАТОР. БУЛЬ-
ДОЗЕР и по-позможностн 
транспорт для переволки 
перегноя. В течение неде-
ли 4 — 5 « Татр» могут за-
везти 5 тысяч кубов. 
Это СЕГОДНЯ на «Ху-
торок». А на огороды 
РЭБфлота ВЕСНОП не-
обходимо завезти 10 ты-
сяч кубов намывного пес-
ка. из них 6 — на отсып-

ны песка. 
Но для того, чтобы про-
водить эту работу, нужно 
иметь ясную картину 
количества владельцев 
участков по подразделе-
ниям. чтобы Можно было 
вести конкретный разго-
вор и работу с руководи-
телями. 
—Виктор Яковлевич, ого-
родники также интересу-
ются, когда и иа каких 
условиях будет завозить-
ся на участки навоз? 
— С открытием дороги 
на Большетархово сразу 
надо выделить машину 
н постепенно, согласно за-
явкам, вывозить, не соз-

давая ажиотажа как в 
прошлом году. Считаю, 
что путевки должны под-
писывать руководители 
тех подразделений.• где 
работают владельцы са-
довых участков. 
Лично я вижу только та 
коп выход из создавшей-
ся ситуации. Еслн кто со 
мной не согласен, пусть 
предложит что-то дру-
гое. 
Я настаиваю, чтобы все 
члены садово-огородннче-
ского товарищества в те-
чение декабря зареги-
стрировали свое членство 
и получили документы. 
В противном случае бу-
дет решаться вопрос об 
исключении из СОТ. 
Обращаться следует и 
правление СОТ (здание 
О - 1 8 1 11(1 пятницам с 
16.00 до 18.00 часов. 

Ну. что и;. уважаемые 
члены СОТ. руководите-
ли треста, подразделений. 
КОЛИ . В З Я Л И С Ь ЗА 
ГУЖ...». 

Подготовила 
Л. ПАВЛОВА. 



ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ 

Стоило ли Петру I выигрывать 
Полтавскую битву? 

что < не может быть пла-
нового рынка, потому что 
ато взаимоисключающие 
понятия», сейчас он при-
зывает к созданию тако-
го рынка. Только что 
вышедший учебник « По-
литическая экономия» убе-
дительно доказывает пре-
имущества общественной 
собственности на средства 
производства, > но пока 
учебник печатался, авто-
ры коренным образом 
изменили точку зрения 
по этому вопросу и клей-
мят общенародную собст-
венность за то, что она 
отчуждает трудящихся от 
собственности, лишая тем 
самым нх заинтересован-
ности в эффективном тру-
де... 

В общем, я призываю 
к честности и серьезно-
сти. 

А во-вторых, я посове-
товал бы еще раз при-
смотреться к плановому 
социализму, экономика ко-
торого основана на обще-
народной собственности. 
Сейчас плановую систему 
обвиняют в крахе нашей 
экономики, но это обви-
нение голословно. Если 
машина врезается в столб, 
нельзя сразу же объяв-
лять причиной аварии не 
исправность машины: ви-
новником может оказать-
ся и шофер. Плановая 
экономика может оказать-

ся неэффективной при 
безграмотном планирова 
нии или бездарном ру-
ководстве! А наше плани-
рование часто опиралось 
не на науку, а на руково-
дящие указания. 

Разве в том, что мы 
губим свой урожай и вво-
зим зерно из-за границы, 
виновата плановая систе-
ма? И при чем здесь со-
циализм, гели предприя-
тия из года в год произво-
дят ие то. что нужно на-
селению, а то. что имеет 
более высокую стоимость? 
Нам нужно учиться у ка-
питализма многому, и 
прежде всего умению ка-
питалистов планировать и 
организовывать производ-
ство. 

Грубейшая ошибка ду-
мать, что капиталистиче-
ское производство бес-
плановое, что там дейст-
вуют чисто рыночные от-
ношения. Внутри пред-
приятий и монополий дей-
ствует план, а друг с дру-
гом монополии связаны 
договорами, так что ра-
боты на «неизвестный и 
свободный рынок» там 
давно уже нет! И органи-
зуют там производство не 
собственники капитала, а 
наемные менеджеры, ра-
ботающие за зарплату. 
Собственники в производ-
стве не участвуют, а лишь 
финансируют его. Так что 
в капиталистическом ми-

ре работники всех уров-
ней полностью отчужде-
иы от собственности, но 
работают, как нашим и не 
снилось! Значит, можно 
эффективно работать и 
па чужой собственности? 
И тогда планируемая у 
нас приватизация собст-
венности должна быть 
признана научно обосно-
ванной! А сегодня при-
ватизация — главный эле-
мент программы пере-
стройки! 

Кстати, само требова-
ние приватизации пока не 
более чем лозунг, ибо 
приемлемого механизма 
осуществления приватиза-
ции на практике еще не 
придумано. Мелкие мас-
терские, буфеты, магази-
ны можно распродать за 
наличные, но не они 
представляют экономику 
страны. Крупные пред-
приятия планируют пре-
вращать в акционерные 
общества. Нас уверяют, 
что каждый купивший ак-
цию становится совла-
дельцем предприятия, но 
это же чушь! Поскольку 
контрольный пакет акций 
остается (и очень долго 
будет оставаться) у госу-
дарства. предприятие бу-
дет оставаться государст-
венной собственностью, а 
обладатели привилегиро 
ванных акций станут соб-
ственниками лишь этих 
ценных бумаг, по кото-

рым они станут получать 
грошовые дивиденды 
(чуть больше, чем про-
центы по вкладам в сбер-
кассы). И вряд ли четы-
ре рубля в месяц на ты-
сячерублевую акцию вы-
зовет у владельцев акции 
прилив трудового энтузи-
азма. 

Рано мы хороним со-
циализм! Социалистиче-
ская система хозяйство-
вания не смогла прояв|/""\ 
своих преимуществ пото-
му, что находилась в ру-
ках некомпетентных ру-
ководителей. Даже новей-
ший лимузин не тронет-
ся с места, если посадить 
за руль малограмотного 
кучера, который умеет 
лишь махать кнутом и 
материться. Из этой си-
туации есть два выхода: 
продать лимузин и купить 
клячу или же посадить 
за руль толкового шофе-
ра. Так же обстоит дело 
и с системой хозяйство-
вания: можно менять сис-
тему. подгоняя ее под 
дурака начальника, а мо-
жно поручить управление 
системой толковому спе-
циалисту, который заста-
вит работать ее с полной 
отдачей. 

Мне второй вариант-
нравится больше! У"Ч 

А. РЕЩИКОБ( 
(«Ленинградская правда»). 
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«С НЕЗАПАМЯТНЫХ ВРЕМЕН» 
(ПОЧТИ) ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ДЛЯ ЖЕНЩИН 

Д ' А Р Т О Ф Е Л Ь с неза-
* * памятных времен яв-

ляется нашим «вторым 
хлебом». В Европу он 
был завезен в шестнад-
цатом веке из Южной 
Америки. II сейчас труд-
но представить себе лю-
бую европейскую кухню 
без картофеля. 
А все ли знают, что со-
держится в картофеле? 
В 100 г очищенного кар-
тофеля содержится около 
20 г углеводов. 2 г бел-
ков, кроме того кальций, 

фосфор, железо, витами-
ны А, В, В „ С. 
И еще одна справка для 
тех, кто следит за своим 
весом: 100 г очищенного 
картофеля содержат 80 ка-
лорий. 
ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ? 
Срезанные цветы долго 
сохраняют свежесть, если 
стебли воткнуть в очи-
щенную картофелину и 
опустить ее вместе с цве-
тами в вазу с водой. 
Если вам нужно перевез-
ти цветы на какое-то рас-

стояние и сохранить све-
жими в дороге, тоже вот-
кните стебли в очищен-
ную картофелину. 
Картофель незаменимое 
средство для чистки се-
ребра. Достаточно проте-
реть серебряную вещь ку-
сочком сырого картофеля, 
а затем отполировать 
мягкой шерстяной тря-
почкой. 
Вернуть блеск потускнев-
шему изделию можно, ес-
ли помыть его в воде, ку-
да были нарезаны кусоч-

ки картофеля. 
Если очки требуют осно-
вательной чистки, нужно 
на полчаса поместить их 
в воду, куда предвари-
тельно нарезали карто-
фелину и добавили не-
сколько капель уксуса. 
После такой «ванны» оч-
ки достаточно протереть. 
чистой сухой тряпочкой. 
Чтобы избавить кастрюлю-
от неприятного запаха, 
(например, после варки 
рыбы) достаточно вскипя-
тить в ней воду, куда бро-
сили картофельные очист-
ки и добавили уксуса. 
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Н А Ш И И Н Т Е Р В Ь Ю 

ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОИ 

«ГАНАК» 
Так называется новое малое государственное пред-
приятие, созданное в тресте на базе КТП-8 (в 
состав предприятия вошли КТП-8 н лесорубы 
КТП-9) 

С просьбой рассказать о его предназначении ре-
дакция обратилась к начальнику этого предприя-

тия Геннадию Ароновичу ГАЛЬПЕРИНУ: 

— Идея создания тако-
го предприятия зароди-
лась в тресте давно —-
ни для кого не секрет, 
что многие годы цз;Дре. 
веснны после: разрубки 
трасс мы ничего не де-
лали, кроме пиловоч 
ника и лежневых, до-
рог. Но времена меня-
ются. Если нефть мы 
называем «черным зот 

лотом», то лес 
ное золото». ' ; • 

Сегодня разрубкой 
трасс, переработкой ле-
са будет заниматься на-
ше предприятие. Но, 
поскольку планируем 

глубокую переработку 
леса--изготовление ме-
бели, стройматериалов, 
различных товаров 
народного потребления, 
то сырья, вывозимого 
с трасс, явно будет не-
достаточно, поэтому мы 
вышли на райисполком 
с просьбой о выделении 
нам специально лесной 
деляны. Вопрос этот 
сегодня в стадии реше-
ния. 

Уже занимаемся обу-
стройством базы дере-
вообработки, как на 
бывшей территории 
КТП-8. так и в Савки-
но, где нам передан де-
ревообрабатываю щ и й 
цех. Ведем переговоры 
в различных направле-
ниях о закупке стан 
ков, оборудования. , В 
перспективе осущест-
вление различных бар-
терных сделок, будем 
заниматься торговой ишне. 

коммерческой деятель-
ностью. 
Лесозаготовители уча-
стка № 1 (бывшие ле-
сорубы КТП-9) уже ве-
дут разрубку трасс для 
линейных потоков. Их 
пока 15 человек, но со 
временем будет больше. 
В целом, вместе с уча-
стком № 2. возглавляет 
который С. М. Кухти-
ков, планируем числен-
ность- предприятия до-
вести до 110 человек 

(сегодня около 60), Вто-
рой участок будет зани-
маться непосредственно 
переработкой древеси-

ны. капитальным ремон-
том трубопроводов — 
уже заключается дого-
вор на 20 км с НГДУ 
Самотлорнефть. 
Со всеми подразделе-
ниями треста, другими 
предприятиями работа 
будет строиться только 
на договорных отноше-
ниях. 

Надеемся, что большую 
поддержку в плане 
обеспечения нас техни-
кой, оборудованием бу-
дем получать от мос-
ковской научно-произ-
водственной фирмы 
«Ру доком», которая, 
как и трест Самотлор-
трубопроводстрой, яв-
ляется нашим учреди-
телем. 
Конечно, пока идет 
становление предприя-
тия. на большие объе-
мы мы не замахиваем-
ся. но думаем, что пер-
спективы у нас хоро-

«Быть или не быть...» 
о том, каково положение дел в тресте 
со строительством кооперативного и 

индивидуального жилья 
5 декабря в красном Нужно окончательно ре-

уголке треста состоялось 
совещание руководителей 
подразделений и пред-
седателей профкомов, 
где обсуждался вопрос 
строительства коопера-
тивного и индивидуаль-
ного жилья за предела-
ми города Нижневартов-
ска. 
Вопрос этот возник не 
случайно — в тресте тя-
желое финансовое поло-
жение, а если учесть 
дальнейшее удорожание 
строительства, то буду 

шить строить или нет. 
поскольку для начала 
строительства уже пер-
вых 10 домов в Бабанов-
ке нужно срочно перечис-
лить (до 10 января) день-
ги в сумме 450 тысяч 
рублей, в том числе на 
строительство клуба, что 
также предусмотрено до-
говором. С т р о »-
тельство там будет вес-
тись с нами ли, без нас 
лн — желающих зани-
маться этим много. Жал|> 

щее его неизвестно. Как упускать такую возмож-
бы там ни было, но даже ность 
кооперативное строитель-
ство связано с серьезны-
ми затратами из фондов 
треста, только на строи-
тельство здания архитек-

Да, вопросов много. Трест 
несет большие затраты, 
а будут онн еще больше. 
Дороже будет обходиться 
содержание детей в дет-

туры (по условиям до- . садах • .— уже приходили 
говора) планируемая сум-
ма в 250 тысяч рублей 
уже увеличилась почти 
втрое. Аналогично уве-
личение затрат на инди-
видуальное жилье т— ее-, 
ли планируемая доля до-
плат трестом за один до-
мик в размере 50 процен-
тов его стоимости исчис-
лялась примерно в 15 
тысяч, то завтра эта сум-
ма также увеличится. 
Только в списках желаю-
щих построить индиви-
дуальное жилье в Запо-
рожской области около 80 
человек. 

• а прием по личным во-
просам рабочие, чьи де-
ти посещают чужие сади-
ки, где плату требуют 
в размере 270 руб-
лей в среднем ежеме-
сячно. Кто должен пла-
тить? Выше плата ар 
проживание в «чужом» 
жилье, дороже становит-
ся содержание жилфонда 
н так далее.,.». 

Это подтвердил. дав 
небольшую информацию, 
главный инженер треста 
М. К. Ведерников: 

—Строительство 
„ . подорожало на 85 про 

• Но нельзя йе обратить ц е н т о в Все переходящие 

объекты с остатком 10 и внимания на тот факт,— 
заметил на совещании более процентов уже бу-
председатель профкома д у х стронться по новым 
Р Н. Айдаболов. - что ц ^ н а м Ч т о сегодня ре-
первыми во всех списках ^ „ ц н с х о д я „ 3 н аших 
идут люди, проработав, возможностей, это строи 
шнс в тресте более 10 
лет. 35 заявлений от та-
ких только в Бабановку. 
Многие выходят на пен-
сию. а жнлья у них ни-
где нет на большой зем-
ле. 

тельство 18 этажного до-
ма в Нижневартовске. 
Уже готов 11 этаж, и в 
мае-июне строители обе-
щают полную сдачу дв-

(Продолженне ва 3 стр > 



ИЗ О Б Р А Щ Е Н И Я .МИНИСТЕРСТВА КУЛЬТУРЫ СССР. В СВЯЗИ С СОЗДАНИЕМ Ф О Н . 

ДА РАЗВИТИЯ КУЛЬТУРЫ. К РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИИ И ОРГАНИЗАЦИИ 

Нынешнее состояние отечественной культуры вселяет ь 
глубокие опасения за ее дальнейшую судьбу то. что 
бы населяющие нашу страну народы, давние миру 
Пушкина и Руставели. Шевченко и Низами, Ч а й к о в 
ского и Комнтаса. Репина и Чюрлениса и многнх-мпо-
гнх других, не оскудели д у х о в н о , не деградировали 
нравственно. 

Возможности государства ограничены. II хотя даЖ1 з 

это трудное время Правительство предприняло опреде-

ленные шаги, направленные на улучшение положения 

работников культуры, более чем скромные бюджетные 

ассигнования не смогут обеспечить решение животре-

пещущих задач культуры и искусства. Единственный 

выход — создание Фонда развития культуры, куда бы, 

помимо бюджетных средств, могли влиться средства 

промышленных и других объединении и предприятий 

оторыс в соответствии с Законом о налогообложении 
(Закон С С С Р о налогах с предприятии, ст. в. пункт 
<-д») освобождают от налога I процент прибыли, на-
правляемый на нужды культуры, образования, здраво-
охранения и т. д. 

Какой бы ни была чта поддержки, пусть даже симво-

лическом. люди увидят в ней не только благородней-

шую миссию, но и средство нравственного возвышения, 

формирования души народа, объединения усилий во 

имя процветания Родины. 

Сообщаем вам счет, на который можно перечислить 
средства: счет Л? 671237 в О П Е Р У Жилсоцбанка 
СССР , г. Москва. 

Н ГУБЕНКО, 
министр культуры СССР . 

Т В О И Л Ю Д И , Т Р А С С А 

Главная 
Как вы считаете: какой основной 
рабочий инструмент у сварщнка-
потолочника? Лопата? Лом? А мо-
жет быть, кувалда? 
Спрашиваю, потому что в руках 
рабочих звена сварщиков-потолоч. 
ннков, где звеньевым Владимир 
Бабич (на снимке он слева) можно 
увидеть в ходе работ и то. и дру-
гое, и... держак, который все же 
инструмент нх основной, в том чи-
сле. А секрет прост — являясь вы-
сококвалифицированными электро-
сварщиками. все эти ребята не 
гнушаются, скажем так, и любой 
черновой работы. При необходи-
мости. чтобы не терять время, ведут 
вручную земляные работы, изоля-
цию стыков и катушек, прнгрузку 
трубопроводов, протяжку фланцев 
задвижек и так далее. Мастера на 
все руки, опытные, одним словом, 
трассовики. Не случайно самую от-
ветственную работу, как правило, 
поручают звену Бабича, которое в 
связи с этим «вечно в хвосте пле-

тется» — ликвидирует технологи-
ческие разрывы, ведет монтаж 
узлов, подключение трубопроводов. 
Бывает, что «соседи» иной раз и 
ворчат па них за их безотказность, 
готовность к любой работе, мол. 
вечно нам вас в пример ставят, но 
чувствуется, уважают бабичевцев 
за добросовестность и честность. 
Руководители же потока уверены, 
что. если иа каком-то участке тру-
дится это звено, значит здесь пере-
делывать не придется и проверять 
не надо — качество обеспечено. 

Сам звеньевой — прекрасный ор-
ганизатор производства, знающий 
технологию сложных работ. 

Рядом с Владимиром Бабичем на 
снимке — машинист крана-трубо-
укладчика Василий Высочан. 
Думаю, фотограф, делая этот сни-
мок, едва ли задавался целью по-
ставить рядом, ну, самых.самых. 
однако, вышло что-то около этого. 
Дело в том. что Василий подстать 

Бабичу — ему тоже достаются са-
мые сложные и ответственные уча-
стки.. Монтажное звено, с которым' 
он работает, и слышать не хочет о 
замене машиниста. Добросовестный 
человек, да и специалист высоко-
классный. Это свой парень — на-
дежный. 

Сегодня звено Бабича закончило 
работы но подготовке к вводу в/во-
да ППД на Самотлоре. Именно на 
этом объекте ему и пригодились 
все перечисленные выше и, каза-
лось бы. не свойственные основной 
специальности людей, здесь рабо. 
тающих, шансовые инструменты—г 
ох. как пригодились! Впереди но-
вый ответственный объект — гат 

зопровод Ван-Еганского месторож-
дения. где сегодня строители сде-
лали лишь первые шаги — промин-
ку. 

В. П Р Ы Т К О В . 
главный инженер арендного 

предприятия № 4. 

черта ~ надежность 



«Быть или не быть...» 
^ ^ П О Л Е М И Ч Е С К И Е З А М Е Т К И 

Отдай руль, 
товарищ 
колонизатор 

(Окончание 
Начало на 1 стр.) 

ма. Проблема — отсутст-
вие лифтов, для получе-
ния которых нужно от-
править лес в Подмос-
ковье. 
На окончание этого стро-
ительства потребуется 
еще 2,5 миллиона руб-
лей Часть этой суммы 
мы получим от прибыли, 
частично, надеемся, все 
же поможет заказчик. 
Централизованного фи-
нансирования на эти цели 
на следующий год не бу-
дет. 
Что же касается строи-
тельства на большой зем-
ле. 

Л В Мариуполе не решен 
• вопрос стройматериалов 

для кооперативного жи-
лья, заводы требуют за 
них, например, тройную 
норму цемента, миллион 
иа развитие их базы и 
т. д. Чтобы начать 
строительство индивиду-
ального жилья в Першет 
равневом районе, нужно 
уплатить по договору 150 
тысяч рублей (строитель-
ство пионерлагеря, базы 
отдыха), 200 тысяч пе-
речислить на строитель 
ство там цеха шлакобло 
ков — развитие базы 
стройиндустрии КТП-14 н 
так далее 

В ходе обсуждения мно-
гие высказали мнение о 
том, что распыляться не 
стоит — нужно строить 
жилье здесь, в Нижне 
вартовске. поскольку фак-
тически половина работ-
ников треста — около 
тысячи человек — стоят 
в списках очередности на 
его получение именно 
здесь. Однако, были и 
другие мнения. 
—Люди живут здесь — 
здесь и строить. а кто 
хочет на большой земле, 
иусть меняет срою квар-
тиру... 

— Я 21 год здесь прожи-
ла. здоровье потеряла. 
Поменять? Да мне свою 
«конуру» никогда не обме-
нять.. 
—Скольким мы там по-
строим? Сотне? А они 
ведь и здесь квартиры 
ялм не оставят -г- у них 
дети есть... Вот н полу-
чается, что сотню облаго-
детельствуем, а сотни ос-
танутся при своих инте-
ресах 

А. САЛИКОВ. — глав 

ный инженер СУ-18: 
— Мы считаем, что здесь, 
на севере, квартиры до-
роже. А сколько мы рас-
ходуем средств на пере-
возки стройматериалов на 
большую землю? Кроме 
того, строительством до-
мика здесь не ограни, 
читься — электричество 
подвести надо. подстан-
ция нужна, дороги, водо-
провод, газопровод.. А 
там н пошло — школа, 
детсад, клуб... Это мы но-
вое Большетархово затея-
ли. 

Л Д. ДУНАЕВ, началь-
ник КТП-9. 
— К сожалению просчеты 
экономического обоснова-
ния возможностей треста 
были уже очевидны на 
стадии планирования 
строительства жилья в 
южных районах страны, 
тем более мы приняли 
кабальные условия мест 
ных властей, которые 
мечтали за предоставле-
ние только территории 
под строительство из-
влечь для себя дополни-
тельные выгоды в виде 
домов отдыха, завода по 
производству шлакобло-
ков, домов культуры, 
школ н т. д. Наверное к 
счастью случилось так. 
что в силу наших скром-
ных финансовых возмож-
ностей не начали выпол-
нять условия договора. 
Представить трудно, если 
бы были средства, сколь, 
ко бы лет мы отдали 
сначала строительству 
«для них», чтобы после 
начать его «для себя». 
Лично я считаю это сос. 
тоянне дел—расплатой за 
легкомыслие руководст. 
ва треста. 

Из всего сказанного на-
совещании явствовало, 
что вопрос «быть или не 
быть» индивидуальному, 
кооперативному строи-
тельству остался откры-
тым. несмотря на боль-
шинство присутствую-
щих, ратовавших* за пре-
кращение его. были все 
нее противоположные мне-
ния. 
Сегодня, однако, большую 
роль должно сыграть в 
решении возникшей проб-
лемы слово экономистов 
треста, поскольку, как бы 
убедительно кто ни вы-
ступал «за» или «против», 
а вопросы возможности 
финансирования — основ-
ные 

Прошлогодняя забас-
товка угольщиков оказа-
лась бархатной. Убытки от 
нее скорее всего не пере-
крыли обычных потерь от 
бесхозяйственности. На 
зревающая забастовка не-
фтяников — прогнозиру-
ют сами же нефтяники — 
будет по последствиям на-
много ощутимее. Однако, 
по мнению нештатного 
эксперта Верховного Сове-
та РСФСР Бориса Кудаш-
кина. побывавшего недавно 
в пяти крупнейших горо-
дах Тюменской области 
Надыме. Новом Уренгое. 
Сургуте. Нефтеюганске н 
Тюмени. — подобный по-
ворот событий не фатален 
и его вполне возможно 
предотвратить. 

— Какими мерами'' 
— Необходимо срочно 

изменить всю систему со-
циально - экономических 
отношений в регионе, пре-
жде всего отстранить от 
управления московские 
министерства и ведомст-
ва. организовать против 
них показательный граж-
данский процесс. 

— У вас есть конкрет-
ные обвинения, факты? 

— Да от этих конкрет-
ных фактов вся тундра 
стонет. Я немало поез-
дил по стране, видел вся-
кое. но с таким хамским, 
колонизаторским уничто-
жением природы, как в 
Тюменской области, столк-
нулся впервые. Километ-
ры искореженного кар-
ликового леса, ободранно-
го ягеля, тонны зарытого 
в обнажившиеся дюны 
металла — эта земля 
умерла теперь надолго. 

— А при чем же тут 
министерства и ведомства? 

— Именно в Москве 
формировалась политика 
освоения нефтяных место-
рождений. отсюда исхо-
дили самые варварские 
команды, здесь нередко 
самыми циничными мето-
дами комплектовались ру-
ководящие кадры — от-
ветственные чиновники 
предоставляли своим при-
ятелям возможность бы-
стро и прилично зарабо-
тать. Компетентность, 
нравственность. деловые 
качества в расчет не 

шли. В результате таких 
сделок, судя по моим бе-
седам с рабочими. Тюмень 
побила все рекорды по 
числу дрянных начальни-
ков. Психология времен, 
щиков насаждалась и 
среди рабочих. Ежегодно 
на буровые прикочевывают 
группки, ватаги так назы-
ваемых 25-тысячников. 

— Любопытный термин. 
. — 25-тысячннкамп неф-

тяники окрестили тех. кто 
приезжает с единственной 
целью - за три года ско-
лотить 25 тысяч рублей и 
снова вернуться на боль, 
шую землю. Во имя этой 
цели они заведомо готовы 
перетерпеть любые муки, 
унижения, пойти на любую 
подлость. 25-тысячники за . 
метно люмпенизировали на-
строения людей, разобща-
ли трудовые коллективы, и 
это одна из основных 
причин, по которым за-
бастовка нефтяников до 
сих пор не стала реально-
стью. 

— Вы говорите о пси-
хологии временщиков, а в 
области между тем за по-
следние два десятилетия 
выросли крупные города с 
довольно стабильным на-
селением 

— И это еще одна сто-
рона колонизаторской по-
литики московских мини-
стерств и ведомств. В 
погоне за нефтедолларами 
никто не подумал о людях, 
Пока месторождения каза-
лись неисчерпаемыми, сю-
да тысячами вербовали 
новых работников, закла-
дывали новые города. Од-
нако как только в тюмен 
ских скважинах блеснуло 
дно, в московских инстан-
циях эти города тут же 
объявили неперспективны-
ми. Теперь здесь сворачи-
вается строительство, и 
приехавшие на Север не 
за длинным рублем, а на 
постоянное место житель-
ства 10 и 20 лет назад, 
лишились вдруг чувства 
дающей силы перспективы. 
В этой связи такой штрих: 
иа вопрос, верят ли севе-
ряне в будущее своих го-
родов. только 12 процен-
тов опрошенных ответили 

(Продолжение на 4 стр.) 

Присутствующие на этом совещании приняли реше-
ние: обсудить ситуацию в подразделениях и вынести 
решение проблемы на конференцию трудового кол-
лектива. 

Подготовила Л. ПАВЛОВА 
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ПОЛЕМИЧЕСКИЕ ЗАМЕТКИ 

Отдай руль, 
товарищ 

колонизатор 
(Окончание. 
Начало на 3 стр.) 

утвердительно. Отсюда так 
и питающие в атмосфере 
и жизни северных городов 
нигилизм, ущербность, 
ожесточение. По оценке 
начальника управления 
внутренних дел, 30 про-
центов населения Сургута 
— это криминогенная сре-
да. 

— Но города-то н в 
самом деле неперспектив-
ные? 

— Об этом нужно было 
думать раньше. А сейчас 
из создавшейся ситуации 
один выход: безотлагатель-
но внедрять научно-обос-
нованную программу мно-
гопрофильного развития 
этих «моногорорков». Это 
поможет снять нарастаю-
щую в регионе социаль-
ную напряженность. 

— Значит, в основе со-
циальной напряженности в 
области — бытовая неуст-
роенность? 

— Не только. Народ в 
Тюмени грамотный и впол-

не способен связать быто-
вые проблемы с экономи-
. ческнми и политическими. 
И в локальных забастов-
ках и демонстрациях, ко-
торые происходят в обла-
сти постоянно, выдвигают-
ся разные требования. В 
прошлогодний Первомай. 
например, в Надыме даже 
организовали необычную 
колонну. Шли под чер-
ными флагами с эмблемой 
— белой крысой. Тюмен-
ские города буквально ки-
шат этими мутировавшими 
до неузнаваемого окраса 
и размера тварями. 

Наиболее часто басту-
ют в регионе водители ав-
тотранспорта и строители. 
Водители протестуют про-
тив отвратительных дорог, 
строители — против без-
работицы. которая для 
них уже стала реально-
стью. В Надыме, напри-
мер, водители добились 
того, что в трехдневный 
срок все городские улицы 
были покрыты асфаль-

том. 

— А иа буровых пыта-
лись бастовать? 

— Пока нет. Остановка 
работы на буровой — дело 
слишком серьезное. Чтобы 
потом возобновить добы-
чу. потребуется около по-
лугода для наладки обо-
рудования, и это сдержи-
вает готовые выплеснуть-
ся эмоции. Кроме того, 
местное начальство очень 
хорошо осознает послед-
ствия подобной забастов-
ки и вовремя старается 

нейтрализовать возможных 
зачинщиков, действуя ве-
сьма изобретательно. Так, 
в прошлом году строители 
и трубоукладчики Надыма 
образовали стачком, но 
через несколько месяцев 
все 50 его членов были 
командированы на работу 
в Кувейт. Правда, всех в 
Кувейт все равно не от-
правишь. По результатам 
проведенного мной социо-
логического исследования, 
51 процент опрошенных в 
случае, если дело дойдет 
до забастовки, намерены 
ее поддержать. Еще 6,5 
процента готовы высту-
пить в качестве организа-
торов. 

— Какова в регионе рас. 
становка • политических 
сил? 

— Ни одна политичес-
кая организация в области 
не пользуется авторитетом. 
Рейтинг КПСС чрезвычай-
но низок. В горкомах мне 
просто отказывались на-
звать точную цифру вы-
шедших из партии. В тех 

первичг.ых организациях, в 
которых мне довелось по-
бывать, численность ком-
мушк тов уменьшилась как 
минимум в пять раз. Эта 
статистика наводит на 
мысль, что и в целом 
КПСС сейчас умышленно 
скрывает истинные дан-
ные о выходе из ее рядов. 
Ячейки других партий на-
ходятся здесь в зароды-
шевом состоянии. Словом, 
в регионе нет пока реаль-
ной силы, способной орга-
низовать и возглавить за-
бастовку. Но забастовка— 
как каскад, обвал. Нельзя 
до бесконечности испыты-
вать терпение северян. 
Гром может грянуть, ког-
да его и не ждешь, об 
этом не следует забы-
вать. 

— Какова позиция ме-<Й0-
стных органов власти? * у 

— 36 процентов участ-
ников социологического оп-
роса не заметили в дейст-
виях вновь избранных Со-
ветов каких-либо сущест-
венных перемен. Еще 45 
процентов считают, что 
они стали работать даже 

. хуже. 
( — Вы передали всю эту 
информацию в Верхов-
ный Совет РСФСР? 

— Да, я подготовил по-
дробную справку с кон-
кретными выводами и 

. предложениями. 
— И каков результат? 
— Пока никакого. 

Татьяна БОРОВИК. 
(«Мегаполис-экспресс», 

ноябрь 1990 г.) 
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• А ЗНАЕТЕ 
ЛИ ВЫ? 
Волшебный 

картофель 
Время от времени каж-
дой женщине случается 
поплакать (хотя бы от 
счастья), и именно кар-
тофель спасет покраснев-
шие и опухшие от слез 
глаза. Очищенные и наре-
занные кружочками ку-
сочки картофеля нужно 
класть на веки, менять 
кружочки несколько раз. 
Для очень усталых глаз 
очищенную картофелину 
натереть на мелкой тер-
ке. положить кашицу ме-
жду двумя слоями бинта 
или марли и положить на 
глаза. Полежать так 15 
минуть. 

(ПЦМ). 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Любителям лыжного спорта 
Вас приглашают в группы: здоровья. ОФП, ориен-
тирования на местности, лыжную. Занятия прово-
дятся с 10.00 до 17.00 часов по средам, пятницам, 
субботам, воскресеньям. 
В недельных циклах 3—4-х разовые тренировки по 
2—3 часа с 10.00 до 14.00 часов. 

ОПК треста. 

ВНИМАНИЮ ЧЛЕНОВ ГСК «МАГИСТРАЛЬ»! 

23 декабря 1990 года в 10.00 часов в красном угол-
ке треста СТПС состоится отчетно-перевыборная 
конференция гаражно-строителыюго кооператива. 

ПРАВЛЕНИЕ. 

Любителям путешествий 

Пятидневные путевки: КАУНАС— с 9 декабря, 
стоимость путевки 215 руб. БИРШТОНАС—с 15 
декабря, стоимость путевки 213 руб. МОСКВА— с 
17 декабря, стоимость путевки 213 руб. ВЛАДИ-
МИР— с 17 декабря, стоимость путевки 189 руб. 
ТБИЛИСИ — с 23 декабря, стоимость путевки 268 
руб. 

За справками обращаться по адресу: г. Нижневар-
товск, ул. Мира. 54А, Бюро путешествий и экскур-
сий, тел. 7-43-73. 

Подписка на мно- ^ 
готиражную газету 
«Огни трассы» про-
длена до 15 декаб-
ря. 
Индекс газеты: 
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ОГНИ ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБОПРОВОДСТРОИ 

С 

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРА, ВЕТЕРАНА ТРЕСТА 

) «Особенно приятно» 
Около 17 лет трудится в 
тресте Фаина Васильевна 
ГОРНОСТАЕВА. И все 
эти годы в ее обязанность 
входит чистота и поря-
док... Да, да. Фаина Ва-
сильевна работает убор-
щицей. С утра н до вече-
ра она в делах, очень 
ревностно охраняет чисто-
ту в тресте. Требователь-
ная. 

Рано умер муж и все за-
боты о воспитании четве-
рых детей легли на нее 
одну. И надо отдать долж-
ное этой женщине — всех 
воспитала трудолюбивыми, 
порядочными людьми. Лю-
бят они свою мать (на-
верное поэтому наградили 
ее аж девятью внучатами 
^шучу) . 

Ать я и пошутила на 
счет «награды», но вну-
ков действительно девять. 
У нее только и разгово-

ров. что о них, и надо ви-
деть как счастливо све-
тятся ее глаза, когда она 
с «возмущением» рассказы-
вает о том, что два вну-
ка - сорванца, «подарен-
ные» ей на выходной доч-
кой, никак не хотели за-
сыпать — то пить, то, 
вдруг, есть, это в то вре-
мя как только что вышли 
из-за стола, н успокои-
лись только, когда и ба-
бушка прилегла с ними. 
Знаю, что долго трудно 
жилось ей, но все равно 
она счастливая — ее лю-
бят, о ней заботятся те-
перь уже сами дети. 
Недавно она приболела, и 
я решила ее навестить. У 
дочки она тогда была — 
не захотела Неля больную 
мать одну оставлять. По-
ка мы с Фаиной Василь-
евной про свои «болячки» 
говорили, дочь ее нам 
стол накрыла — и сала-

ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ — РАБОЧИЙ 
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Роберт Александрович МЕЦЛЕР — машинист 
ямобура. Работает он в государственном 
транспортно - технологическом малом пред-
приятии в звене электрохимзащиты. Но эту 
профессию нельзя назвать его основной, по-
скольку и сварщик он профессиональный, и 
водитель, и машинист К-701 класный. Случа-
ется, выйдет из строя «Кировец», а в чем 
причина непонятно — обращаются к Роберту 
Александровичу — всегда поможет найти не-
исправность. 
Что касается характера, то, надо заметить, 
что это человек... с ХАРАКТЕРОМ — прямо-
линейный, честный, умеет отстоять свое мне-
ние. И уж, если берет на себя решение како-
го - либо вопроса, то непременно доведет дело 
до конца. Не случайно председатель совета 
трудового коллектива здесь именно он. 

Фото- и текст Р . ПУТКАРАДЗЕ 

ты разные, и торт, смо-
трю, ставит, н чай. Слов-
но я на праздник какой 
попала. 

Дети—понятно — это де-
ти, но ведь и все, с кем 
общается Фанна Василь-
евна, уважают ее за тру-
долюбие, принципиаль-
ность, отзывчивость. 
Много можно еще гово-
рить о вашей Фанне Ва-
сильевне доброго, потому 
что человек она действи-
тельно хороший, но ду-
маю, что пора уже поз-
дравлять ее с Юбилеем со 
Дня рождения и желать 
всего самого светлого: 
счастья, здоровья крепко-
го! 

А сделать это мне вдвой-
не приятно, поскольку к 
моим поздравлениям при-
соединяются коллективы 
СУ-18 и аппарата треста. 

В. БАРЦИЦ. 

кО НАС 
БУДЕТ 

СВОЯ БАЗА 

ЯОЛНЫМ ХОДОМ 
ИДУТ РАБОТЫ 

на строительстве соб 
ственной базы в новом 
государственном строи-
тельно - монтажном ма-
лом предприятии № 3 
(ГСМ МП-3), создан 
ном на базе пото-
ка № 10. Здесь стро-
ится цех по произвол 
ству шлакоблоков со 
вспомогательными по-
мещениями — столяр-
кой, гаражом. Основ-
ная нагрузка сегодня 
легла на монтажников, 
но, учитывая интере-
сы предприятия, к 
строительству также 
подлючилиеь и камен-
щики, и плотники, н 
штукатуры. Параллель-
но с этим продолжает-
ся строительство шко-
лы в Болыпетархово, 
прирельсового склада 
на станции Нижневар-
товск^. 

Я ТЕТЕРИН. 

ВЫШЛИ 
В ФИНАЛ 

С 24 Н О Я Б Р Я 1990 
ГОДА началось 

первенство городского 
совета В Д Ф С О проф-
союзов по волейболу, 
в котором приняли уча-
стие 20 трудовых кол-
лективов города. Коман-
да нашего треста (ка-
питан Андрей Гоича-
рук нз КТП-2) успеш-
но выступила на пред-
варительном этапе в 
групповом турнире, по-
теряв лишь два очка, 
вышла в финальную 
часть соревнований. 

К. ГЕРКЛОЦ, 
директор спортком-

плекса «Магистраль». 



З А Т Р У Д Б Е З О П А С Н Ы Й 

Главная ценность человек 
Когда американцы сбили над Персидским заливом 

иранский самолет, за каждого пассажира было выпла-
чено по 250 тысяч долларов. Это примерно половина 
той суммы, что выплачивается семье погибшего рабо-
чего иа американских заводах, стройках, шахтах и так-
далее. Гибель на производстве в развитых странах ми-
ра означает значительные убытки для предприятия, 
впрочем, как и травмы. Законы правового общества 
оберегают жизнь и здоровье граждан. У нас таких за-
конов нет. Вот и перемалывает молох монопольной 
экономики самое ценное национальное достояние — 
людей. Три с половиной миллиона за пятилетку... Лю-
бой бы капиталист давным давно разорился. Нашим же 
хоть бы что, ведь платим-то мы с вами — кровью, 
болью, сиротскими слезами. 

Вот <1 посудите сами: можно ли оставлять все по-преж-
нему! , 
НЕТ! Стране НУЖЕН ЗАКОН ОБ О Х Р А Н Е ТРУДА, 
нужно ведомство, которое бы организовало эту работу. 
Все это есть в развитых странах, а гам не любят осо-
бо разбрасываться деньгами, здесь идут ради человека 
на расходы. 
Хозяйственник только тогда перестает наплевательски 
относиться к жизни и здоровью трудящихся, когда вы-
нужден будет платить за смерть и увечье людей на произ-
водстве десятки, сотни тысяч рублей единовременно. 
Многие предприятия после принятия такого закона или 
разорятся, или станут образцовыми — руководители 
наведут порядок — сдеЛают труд максимально безопас-
ным. 

Из Проекта 
ЗАКОНА СОВЕТСКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК 

ОБ ОХРАНЕ ТРУДА 
СЕГОДНЯ М Ы ПУБЛИКУЕМ ДЛЯ ШИРОКОГО ОБ- ГО П Р А В А НА О Х Р А Н У З Д О Р О В Ь Я В ПРОЦЕССЕ 
СУЖДЕНИЯ ВЫДЕРЖКИ И З ПРОЕКТА ЗАКОНА 
ОБ О Х Р А Н Е ТРУДА В СССР , К А С А Ю Щ И Е С Я НЕ-
ПОСРЕДСТВЕННО П Р А В ГРАЖДАН Н А О Х Р А Н У 
ТРУДА И ЕГО ГАРАНТИИ. 
Н А С Т О Я Щ И Й ЗАКОН ОПРЕДЕЛЯЕТ О С Н О В Н Ы Е 
ПОЛОЖЕНИЯ. О Б Е С П Е Ч И В А Ю Щ И Е РЕАЛИЗА-
Ц И Ю ГРАЖДАНАМИ СССР КОНСТИТУЦИОННО 

СТАТЬЯ 3. Обязанность 
государственных и хозяй-
ственных органов, пред-
приятий, должностных лиц 
обеспечить создание здо-
ровых и безопасных усло-
вий труда. 

...должностные лица обя-
заны обеспечить создание 
здоровых и безопасных 
условий труда на каждом 
рабочем месте и объекте 
работ, включая бесплатное 
предоставление работни-
кам средств индивидуаль-
ной защиты. 

СТАТЬЯ 5. Обязательное 
государственное страхова-
ние работников. 

Все работники пред-
приятий подлежат обяза-
тельному государственно-
му страхованию. 
СТАТЬЯ 16. Управление 
охраной труда на пред-
приятии. 

Организация работы по 
обеспечению безопасных и 
здоровых условий труда, 
предупреждению произ-
водственного травматизма 
и профессиональной забо-
леваемости на предприя-
тии возлагается на его 
руководителя. 
СТАТЬЯ 26. Экономиче-
ская ответственность пред» 
приятнй за необесвечение 
нормативных условий тру-
да, происшедшие по иг 
вине аварии и несчастные 
случаи. 

Предприятие обязано 

И Х ТРУДОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И С Т А В И Т 

СВОЕЙ З А Д А Ч Е Й Р Е Г У Л И Р О В А Н И Е ОТНОШЕ-

Н И И В ОБЛАСТИ О Х Р А Н Ы ТРУДА МЕЖДУ ПРЕД-

П Р И Я Т И Я М И И РАБОТНИКАМИ С УЧЕТОМ Н О Р М 

МЕЖДУНАРОДНОГО ПРАВА И ЗАКОНОДАТЕЛЬ-

СТВА СССР . 

возмещать работникам 
ущерб, причиненный не-
соблюдением требований 
правил безопасности про-
изводства, санитарно-ги-
гиеничесних норм и тре-
бований по защите здо-
ровья его работников, а 
также уплатить штраф в 
установленном законода-
тельством размере в Фонд 
охраны труда местных 
Советов народных депута-
тов. 

Работникам, временно 
занятым во вредных и тя-
желых условиях труда, 
предприятие выплачивает 
льготы и компенсации в 
установленном законода-
тельством порядке. 

Работнику, утратившему 
трудоспособность вслед-
ствие повреждения здо-
ровья по полной или час-
тичной вине предприятия, 
выплачивается, сверх ус-
тановленного в таких слу-
чаях возмещения ущерба, 
единовременная компенса-
ция из расчета 200 руб-
лей за каждый процент 
утраты трудоспособности, 
но не менее 2 тыс. рублей. 

В случае гибели работ-
ника по полной или час-
тичной вине предприятия 
семье погибшего выплачи-
вается сверх установлен-
ного возмещения ущерба 
единовременная компенса-
ция в размере утерянного 
заработка до достижения 

пенсионного возраста, но 
не менее 5 средних годо-
вых заработков {должност-
ных окладов) погибшего. 

Выплата единовременно-
го пособия производится 
местными органами соци-
ального обеспечения с по-
следующим возмещением 
выплаченных сумм пред-
приятием в бесспорном по-
рядке. 

СТАТЬЯ 31. Контроль 

трудовых коллективов за 

соблюдением законода-

тельства об охране труда. 
Трудовые коллективы 

рассматривают и одобря-
ют планы мероприятий и 
соглашений по охране 
труда, включаемые в кол-
лективный договор, орга-
низуют контроль за их 
выполнением, периодиче-
ски заслушивают админи-
страцию о состоянии и ме-
рах по улучшению усло-
вий труда. 

Трудовые коллективы 
предприятий, цехов и дру-
гих структурных подраз-
делений для организации 
общественного контроля 
за соблюдением законода-

Участие широкого круга 
проекта позволит полнее н 
его к принятию. 
Свои предложения и замечания присылайте в отдел 
охраны труда треста или в редакцию газеты «Огни 
трассы». 

В. Н. ГОРЧАКОВ , 
начальник отдела охраны труда. 

тельства об охране труда 
избирают уполномоченных. 

Для выполнения своих 
обязанностей в рабочее 
время уполномоченному 
по охране труда предос-
тавляется свободное от ра-
боты время, по усмотре-
нию администрации, но 
не менее 2 часов в неде» -
лю, с. сохранением зар«г 
ботной платы. 
СТАТЬЯ 33. Виды ответ-
ственности. 

За нарушение долж-
ностными лицами и ра-
ботниками законодатель-
ства об охране труда при-
меняются следующие ви-
ды ответственности: адми-
нистративная, дисципли-
нарная, материальная, 
уголовная. 
СТАТЬЯ 34. Администра-
тивная ответственность. 

Должностные лица, ви-
новные в нарушении зако-
нодательства об охране 
труда, подвергаются орга-
нами государстэеиного 
надзора штрафу в разме-
ре до 300 рублей, на-
правляемому в Фонд ох-
раны труда местного Со-
курсовод, э<го люди, зани-
вета народных депутатов, 

читателей в обсуждении 
обстоятельней подготовит!^ 
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О зимнем путешествии в лето 
— путешествии по Индии и Шри-Ланка рассказывает С. Д. Ведерникова. 

Индия-страна контрастов 
Нам предстояло познако-
миться с достопримеча-
тельностями Индии и Шрн-
Ланна — за 15 дней по-
бывать в восьми городах. 
Первой нашей останов-
кой в Индии была КАЛЬ-
КУТТА. поразившая нас 
богатой природой и... тес-
нотой, захламленностью 
улиц. Прямо на тротуа-
рах живут люди, здесь же 
моются, спят. Стоило на-
шему экскурсионному ав-
тобусу где-то остановить-
ся, его со всех сторон об-
ступали «попрошайки», 
причем вели себя доволь-
но напористо, что-то про-
сили, кричали, стучали в 
окна. Что показалось нам 
странным, просили только 
у «белых». Это потом нам 
экскурсовод объяснила, 
что там так ведется, что. 
если ты родился нищим 
или калекой, то добывай 
себе на жизнь как хочешь 
—хоть милостыней, ни-
кто из родственников не 
поможет. 

ДЕЛИ заметно отличает-
ся от Калькутты — умы-
тый, подстриженный, бо-
лее ухоженный город с 
искусственными водоема-
ми, с большей прохладой 
—он севернее. Но и здесь 
наблюдали такую карти-
ну: иа возвышении на мо-
стовой вокруг костерка 
расположилась целая се-
мья, явно готовящаяся ко 
сну. Да и рано утром, 
проезжая по городу, мож-
но увидеть притуливших-
ся к витринам еще закры-
тых торговых лавок спя-
щих людей. 
Вообще в Индии наблю-
даются резкие контрасты: 
островки богатства, роско-
ши и с другой стороны— 
нищеты. Одно - двухэтаж-
ные виллы богатых людей 
утопают в зелени, огром-
ные газоны, сады. 
Индией фактически управ-
ляет 18 семей, в чьих ру-
ках сосредоточен весь ка-
питал. -Ниже их стоят се-
мьи, живущие «удобно». 
Как объяснила нам экс-
мающиеся бизнесом. Ее 
отец, например, занимает-
ся бизнесом — фотограф, 
семья их состоит из четы-
рех человек и живет в 
апартаментах — госу-
дарственном жилье в двух 
небольших комнатках. Та-

кая семья считается со- Живет она «удобно». В 
временной, образованной. семьях же не совремеи-
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ных. не образованных, как 
она выразилась. несчет-
ное количество дете!:. и 
живут они неудобно. то 
есть в хижинах и на 
улицах. 

Государственное жилье — 
это однотипные мрачные 
двух - трехэтажны, дома. 
Большие городские квар-
талы занимают лачуги, 
прилепившиеся к заборам. 
Вообще по площади горо-
да большие, поскольку 
они «низкие» — построе-
ны с расчетом на земле-
трясения. 
Очень много зданий и со-
оружений сохранилось со 
времен английской коло-
низации. а вот древняя 
индийская архитектора по-
страдала от временй. На 
восстановление же ее в 
государстве нет средств. 
Однако, храмы, мечети 
поражают своей необычной 
красотой. Жаль, сорвалась 
поездка в Агру, где нахо-
дится знаменитый бело-
мраморный дворец Тадж-
Махал. построенный ког-
да - то шахом для своей 
жены. Он. по преданию, 
напротив него хотел по-
строить для себя дворец 
нз черного мрамора, но... 
жизни не хватило. Дело в 
том, что в Агре в это вре-
мя накалились межнацио-
нальные отношения, тво-
рились беспорядки — пе-
реворачивали машины, ав-
тобусы, разбивали палка-
ми стекла. Все это отзвук 
идущего в Индии сканда-
ла из-за снесенного не-
сколько веков назад (во 
времена завоеваний Бабу-
ра) индусского храма, на 
фундаменте которого бы-
ла построена мусульман-
ская мечеть, между инду-
сами и мусульманами. Ин-
дусы сегодня грозятся 
снести мечеть, поскольку 
фундамент их. 

Одним словом, нам не- . 
сколько не повезло. 
Поразил океан. Мощные 
волны, как при шторме 
балла в два. накатывают 
на песчаный берег. вода 
солонее, чем в море, даже 
глаза щиплет. Искупать-
ся нам удалось только в 
Махабулипураме, единст-
венно, где океан чистый, 

(Продолжение на 4 стр.). 

по СТРАНАМ И КОНТИНЕНТАМ .........и.,.. 



О зимнем путешествии в лето 
— путешествии по Индии и Шри.Ланка рассказывает С. Д . Ведерникова. 

(Окончание. 
Начало на 3 стр.) 

и других же городах он 
нз-за загрязненности не 
привлекает., даже турис-
тов Мы не видели, чтобы 
местные жители купались 
в океане или других во-
доемах. видимо не приня-
то. А может это связано 

с тем. что < пришла зима» 
— па календаре-то был 
ноябрь. И. если мы ходи-
ли а легких сарафанчи-
ка \. то аборигены поверх 
рубашек еще шерстяные 
теплые жилеты надевали. 
Местные жители, особен-
но молодежь, неплохо зна-
ют русский язык, пожа-
луй. лучше, чем англий-

ский, ставший здесь чуть 
ли ие вторым языком. Се-
годня. только представи-
тели более старшего по-
коления говорят, наряду 
со своим национальным, 
на английском. Может 
это объясняется усилив-
шимся за последние годы 
наплывом русских турис-
тов. Однако, как бы при-

ятно это ни было, но при-
ходилось порой и неволь-
но оборачиваться на «рус-
скую речь». Как-то на-
блюдали на рынке такую 
картину: столкнулись два 
зазывалы - торговца и 
один другому в горячах 
заявляет: «Отвали». В 
общем «богатства» свое-
го языка, похоже, везем 
и за рубеж. 

Чудо-остров-Шри-Лажа 
ШРИ-ЛАНКА резко от-
личается от Индии: кру-
гом чистота, кондиционе-
ры. японские машины. 
Побогаче страна. Здесь 
около 80 процентов тех-
ника японская. Объясня-
ют это дружбой, завязав-
шейся в годы после окон-
чания второй мировой 
войны. *когда все страны 
решили объявить Японии 
экономический байкот. а 
Шри-Ланка выступила 
против. 

Людей здесь отличает 

сдержанность, они ведут 

себя с большим достоин-

ством. Особенно это бро-

силось в глаза в городе 

Кэнди, где жители назы-

вают себя потомками ко-

ролевской фамилии. Чув-

ствуется интеллигентность. 

Самое бедное сословие 
здесь рыбаки. Однако, 
считается, что у них, са-
мый тяжелый труд, и по-
этому торговаться с ними 
из-за стоимости рыбы, ко-
торую онн продают на 
рынке, никто не имеет 
права. А если такие найч 
дутся, их могут и поко-
лотить, хотя народ в це-
лом очень мирный. Здесь 
низкий уровень преступ-
ности. отменена смертная 
казнь. Наказания ведут-
ся публично. Видели, как 
наказывали вора: на пло-
щади стоит плакат, на ко-
тором написано «Здесь на-
казывается карманный 
вор». Полицейский под-
вел вора к плакату и на-
чал отчитывать его при-

народно. 

Население занимается из-
готовлением плетеной ме-
бели, корзин, выращива-
нием чая, риса, ананасов, 
кокосов, сбором каучука. 
Славится Шри-Ланка сво-
ими сапфирами — самые 
ценные сапфиры — голу-
бые—шриланкийскне. Их 
здесь добывают, обраба-
тывают. 

Одной из достопримеча-
тельностей Шри-Ланка яв-
ляется буддийский храм, 
где хранится зуб будды. 
По преданию будда был 
сожжен и осталось от не-
го две косточки — зуб и 
ключица, но ключица уте-
ряна, а зуб хранится в 
Кэнди «под семью ступа-
ми». По преданию индий-
ская принцесса вывезла 
этот зуб из Индии в своей 

прическе и, когда она его л 

так несла. он светился Щ 
семью цветами радуги, и * 
те цвета, которые излучал 
этот зуб, вошли во флаг 
буддистов. 

Зуб этот раз в семь лет 

показывается поломникам. 

Такая церемония состоя-

лась два года назад, так 

что нам удалось полюбо-

ваться лишь убранством и 

красотой храма, но, что-

бы попасть вовнутрь, нам 

пришлось выстоять ог-

ромную очередь и претер-

петь при входе настоящий 

«таможенный» осмотр. 

Впечатлений от поездки 
много, всего не расска-
жешь, но понравилось 
очень. 
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31 ДЕКАБРЯ 1990 года в 17.00 на 
лыжные трассы поселка Магистраль. 
Конечно, очень многое значит погода, 
поэтому, перед выходом из дома 
взгляните на термометр и, если он 
покажет не ниже — 20 градусов, 
смело затворяйте за собой дверь. Уве-
рены. что предновогодняя вечерняя 
спринт-гонка на лыжах, даст вам за-
ряд бодрости и энергии на весь сле-
дующий год. В программе этой лич-
но - командной традиционной спринт-
гонки на лыжах на призы Деда Моро-
за и Снегурочки: 

3000 метров дистанция у мужчин, 

1000—у женщин, Зачетный состав 

команды: двое мужчин и одна женщи-

на от каждого подразделения. В гон-

ках примут участие и школьники. 

Заявки на участие принимаются в ус-

тановленной форме до 31 декабря. 

От желающих Просто поучаствовать 

в предновогодней вечерней лыжной 

прогулке заявки не требуются. 

В. ИГНАТЧЕНКО, 
директор лыжной базы. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ 

Мастерская по ре-

монту обуви ремонти-

рует сломанные каблу-

ки в литых подошвах, 

ставит железные на-

бойки на любую обувь, 

вшивает замки, прине-

сенные заказчиком. 

Адрес мастерской: 

7 мкр., Интернацио-

нальная, 6, с 13 до 19, 

выходной — воскре-

сенье. 

| а 

Редактор 

Л. П. ТОКАРЕВА. 

Адрес: г. Нижневартовск, 
трест СамотлорТПС, 
телефон 6-10-58. 

Газета отпечатана в Нижневартовской типографии 
упрполиг.рафнздательства и книжной торговли 
Тюменского облисполкома. 

Газета выхо-
дит по втор-

никам. 

Цена 1 коп. 
Заказ 12617 
Тираж 1673 



С наступающим, 1991, годом! 
25 
ДЕКАБРЬ 

1990 г. 

Среда, 
№ 47 

(441) 

Издается 

с февраля 

1983 г. 

ГАЗЕТА 

КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА 

САМОТЛОР-

ТРУБО П РОВОДСТР0И ОГНИ 
ТРАССЫ 

«Не падать духом!» 
Заканчивается очередной трудовой год. 
И хотя нелегким он был для нашего тре-
ста, со своими задачами в целом коллек 
тнв справился. Правда, показатели по 
сравнению с прошлым годом значительно 
ниже: ожидаемое выполнение по генпод 
ряду составит 43 миллиона рублен 
(1989 —86 миллионов), собственными 
силами около 37 миллионов (1989 г — 
56 миллионов), ввод —241 километр 
трубопроводов различного назначения. 

Цифры говорят уже сами за себя Такое 
снижение объясняется рядом и субъек 
тивных, и объективных причин: сбоем, в 
частности, поставки материалов, из-за 
чего с плана заказчик снял некоторые 
объекты, в том числе газопроводы Хох-
ряковЛая КС—Тюменская КС, БГПЗ— 
ГРЭС н другие. Все это в какой то сте-
пени действовало деморалнзующе на кол-
лективы Кроме того нередко случались 
сбои в работе внутренних смежников: с 
ремонтом техники, перевозками, да и не-
посредственно в коллективах не всегда 
была на уровне технологическая дисцип-
лина. В итоге сегодня — в самый ответ 
етвенный зимний строительный период 
лишь два линейных коллектива — КТП 
2 и арендный № 4 настроились на пол-

ный комплекс работ линейного строитель-
ства. 

Несмотря на все эти и многие другие 
трудности мы все же сдали в. этом году 

самый ответственный объект - продукто-
провод (107 км.). 
В настоящее время работниками отделов 
аппарата треста н руководителями под-
разделений заканчивается формирование 
программы 1991 года Объемы, предло-
женные нам заказчиком, обеспечат пол-
ную загрузку работой все подразделения. 
Уже идет оформление договоров 

Объемы работ по генподряду составят 
около 56 миллионов рублей (в ценах 
1990 года) 

Надеюсь, что выполнив все намеченное на 
нынешний год, коллектив треста справит, 
ся и с заданием будущего, ведь, если по-
смотреть объективно, силы есть: трест 
наш, существуя уже много лет, воспи-
тал немало высококвалифицирован-
ных специалистов, здесь сложился хоро-
ший коллектив. Трудности же сегодня' 
встали не только перед нами — перед 
всей страной. Поэтому мы должны соб-
раться с силами, поправить положение н 
выполнять все задачи, поставленные перед 
нами нефтяниками. Этого требует и об 
становка, сложившаяся в нашем тресте. 
Хочется пожелать всем: не падать ду-
хом, сделать все для укрепления н сохра-
нения коллектива! 

С наступающим всех праздником! Удачи 
в труде н благополучия в личной жизни! 

М. К ВЕДЕРНИКОВ, 
главный инженер треста. 

«Счастья, удачи во всем!» 
Наш коллектив дирекции 
строящихся объектов под 
ключ ноболыпой — все-
го ]Я человек, однако 
объем работ, выполняе-
мый им, значителен. В 
нынешнем году в основ-
ном мы работали с пото-
ками № 2, 4,- 5—занима-
лись финансированием 
строительства объектов 
под ключ. С помощью 
главных застройщиков 
НГДУ Белозернефть. Чер-

ногорнефть, УВСИиПНГ, 
п/о Варьеганнефтегаз обес-
печивали проектно-смет-
ной документацией. Се-
годня мы занимаемся 
рассмотрением и согласо-
ванием со всеми заинте-
ресованными организаци-
ями проектно - сметной 
документации, разработан-
ной проектным институтом 
Гипронефтепроводст р о й 
нашего ПСМО на нефте-

провод Хохряковское — 

Тюменское месторождения 

протяженностью 94,6 км. 

Надо отдать должное на-

шим специалистам. вы-

полняющим свою работу 

на высоком профессиона-

льном уровне. Это и на-

чапьник отдела СИ Б 2000 

В. Г. Соловьев, ведущий 

инженер ОКСа Г. Н Юи. 

цевич, ведущий инженер 

отдела линейного строи-
тельства М. С. Кагарма-
нова и другие Ра-
ботать с этими людьми 
интересно. 

От души поздравляю всех 

нх с наступающим празд. 

никои, желаю большого 

счастья, удачи во всем! 

Г. ДИЛЬМУХАМЕТОВ, 
директор дирекции стро-

ящихся объектов иод ключ. 



В Ы С О К О Е З В А Н И Е - Р А Б О Ч И Й , 

Владимир Иванович 
П И Щ А Е В 
Многим в тресте, особен-
но линейщикам, знакомо 
это имя--Владимир Ива-
нович прекрасный опера 
тор контактной сварки 
Был профессиональным 
изолировщиком, но этого 
для работы на трассс по-
казалось ему недостаточно 
— выучился еще и на 

Немногословен в общении, 
зато в работе руки его 
красноречивее всяких слов 
В И Пшцаев. по отзывам 
работников КТП-5, где он 
сегодня работает, незаме-
нимый человек. 

Фото и текст 
Р. ПУТКАРАДЗЕ 

Выдержки и 
оптимизма 

Опора—ветераны 
Идущая по стране пере-

стройка коснулась всех 

трудовых коллективов стра-

ны и, надо сказать. ие 

лучшей своей стороной. Не 

исключение и наш комп 

лексный технологический 

поток № 3. Весь нынеш-

ний год работу потока ли-

хорадило. Причин немало, 

но, думаю, все они давно 

известны да кроме того, 

накануне Нового Года, 

принято говорить друг дру-

гу хорошее, желать сча-

стья. ведь от каждого «но-

вого» мы ждем новых пе-

ремен. естественно, к луч-

шему. А у нас много хо 

рошего. Хотя бы тот факт, 

что коллектив наш спаян-

ный. сильный — костяк-

крепкий, составляют кото-

рый ветераны треста, точ-

нее будет сказать ветераны 

СУ-18—бывшего линей-

ного управления, откуда в 

основном и взял свое нача-

ло КТП-3. Оттуда в поток 

пришли опытные специа-

листы, закаленные трассо-

вики. Всякие периоды в 

жизни коллектива — и 

спады, и подъемы сужде-

но им было пережить вме-

сте со всеми, и сегодня 

они, как никто с болью пе-

реживают очередной — на 

их памяти, пожалуй, наи-

тяжелейший. 

Именно они сегодня опора, 
поскольку жива в них ве-
ра. Рядом с ними нередко 
и пессимист становится 
более уверенным, не ска-
жу, что оптимистом, но 
своим поведением, своей 
работой ветераны старают-
ся изменить положение к 
лучшему. И понятно, ведь 
фактически вся созна-
тельная трудовая жизнь 
большинства из них. про-
шла здесь, поэтому и 
• боль» треста, своего не-
большого коллектива они 
воспринимают как свою. 
Наш бессменный предсе-
датель профкома Мария 
Николаевна Ярапова. элек-
тросварщик Александр 
Шмидт, бульдозерист Алек-
сандр Янков, экскаватор-
щик Павел Петренко — 
список этот можно про-
должить и дальше, но хо-
чу назвать и молодежь, 
которая подстать ветера-
нам и наравне с ними 
вносит определенную леп-
ту в стабилизацию взаи-
моотношений. работы по-
тока. Это и бульдозерист 

Сергей Семенов, и экска 
ваторщик Аленсалдр Ро-

I щин, и электросварщик 
Виктор Гапон. Одним сло-
вом. много у нас настоя-

щих трудяг, и они заслу-
живают уважении и доб-
рого слова. Очень хочется 
верить, что коллектив вы 
СТ0ИТ| и новый, 1991 год, 

станет очередной точкой 
отсчета производительного 
труда 

В. Т О Р Е Х О В , 
начальник КТП 3. 

Немало проблем у наше 
го подсобного хозяйства— 
это и вопросы дальнейшей 
формы организации про 
изводства. и кадровый и 
так далее. Подхоз может 
стать рентабельным хо 
зяйством, и его таковым 

нужно делать. поскольку 
решение вопроса обеспе-
чения населения продукта 
ми питания во всей стра-
не самый больной, а под-
хоз, как бы там ни было, 
но уже даст прибавку к 
нашему столу. План по 
надою молока и реализа-
ции сельхозпродукции мы 
выполняем. 
В следующем году плани 
руем работать уже как-
малое предприятие, поль-
зуясь всеми правами и 
обязанностями такового, и 
очень рассчитываем на 
нашего учредители — 
трест—в плане помощи в 
приобретении необходимого 
для производства сельско-
хозяйственной продукции 
оборудования. 
В течение трех лет под-
хоз набирал силу — стро 
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Все эти женщины, кото 
рых вы видите на снимке, 
трудятся в С У ге в брига 
де штукатуров маляров, 
возглавляемой И. В. НЕ 
ГОДЯЕВОИ . Сама брига-
д и р О П Ы Т Н Ы Й ! М Я Р Т в р . 

ветеран треста. Много лет 
работает у нас и А. Г. 
Г А И Ф У Л И Н А Но н те. 
кто в коллективе трудятся 
недавно, зарекомендовали 
себя квалифицированными 
штукатурами - малярами. 
На снимке: (слева- напра-
во) Ф. Л. З А Р Т Д И Н О В А . 
А. Г Г А И Ф У Л И Н А . 
Е Я ЛИСИИК . И В 
НЕГОДЯЕВА . 3 . М С А 

ДИКОВА 

илогь жилье, неплохо ш ю 
развитие животноводства 
но высказывания, блужда-
ющие по тресту о ненун,-
носТи хозяйства. < ыграли и 
его жизни отрицательную 
роль — ушли И УХОДЯ1 
многие хорошие специи пи-
сты. 

Сегодня здесь трудит-
ся много хороших людей 
В их числе из местных 
жителей хочется отметить 
добросовестность отпош 
ния к делу бригадира стр -
ительной бригады плотни 
ка Александра Никифоро 
вича Сосннна. плотника 
Владимира Андреевича 
Исупова. четверых бра п. 
ев Казаковых. работаю 
щих в звене лесорубов 
телятника Александра Ни-
колаевича Япарова. телят-
ницу .Марину Викторовну 
Новосельцеву, скотника 
Сергея Анатольевича Ш е 
велева. Николая Данило-
вича Кунгурцева. возглав-
ляющего энергослулбу. 
доярку Лидию Ивановну 
Юрнну. 

Что касается доярок. и 
них обо всех нужно гово-
рить с уважением и благо 
дарностью. 11аде;кда Ми 
хайловна Вдовенко. II . 
тальи Владимировна Зьв-
городннх. Ирина Васин-
евна Шебалине Даа:< 
случись, что нет машин, к 
любую погоду пешком 
идут за два километра на 
ферму, чтобы подоить ко 
ров С любовью и заботой 
относятся эти женщины ь 
своим подопечным На хо-
рошем гчету н коллективе 
старшин приемо-сдатчик 
сельхозпродукции Елена 
Владимировна Кобякова. 
завхоз Ольга Захаровна 
Мылдова. 

Как видите, начал с 
местных, а готов уже пере 
числить чуть не все\. про 
сто сегодня коллектив \ 
нас подобрался хороший -
можно на людей положить-
ся. 
Хочется пожелать всем им 
выдержки, оптимизма и 
большого счастья! 

Л А ВЕЛИЧКО. 
директор подхоза 

с. Болыпетархово 

. Ж , 

Р я д о м с нами 
В наше быстротечное Севера, где строил трест. 
время с его проблемами на 
производстве и жизнен-
ны мн сложностями в быту, 
мы, порой не замечаем 
наших товарищей. спо-
койно работающих рядом, 
не кричащих и не обра-
щающих на себя внима-
ния на различных собра-
ниях, стремящихся лишь 
своим трудом улучшить 
нелегкое положение дел на 
производстве, в стране. Об 
одном пз таких тружени-
ков - молчунов, мне и хо 
чется рассказать сегодня, 
накануне нашего доброго 
и самого любимого празд-
ника. 

Почти четверть века тру-
дится в различных под 
разделениях треста, семь 
лет из которых в 
нашем коллективе, высо-
коквалифицирован н ы й 
сварщик Геннадий Алек-
сеевич Ф О Ф А Н О В . Свое 
образными вехами е^о тру-
довой деятельности явля-
ется работа на строитель-
стве трубопроводов во 
всех регионах Крайнего 

Геннадию Алексеевичу 
доверяют самую ответст-
венную работу, нередко 
при решении какого либо 
производственного вопро-

са, его мнение играет не 
последнюю роль -- ска-
зывается опыт. Он не то-
лько высококвалнфнциро 
ванный сварщик, но и за-
ботливый. опытный педа-

гог, обучающий молодых 

сварщиков. Добросовест-

ный труд этого скромного 

человека был оценен по 

достоинству: за большой 

вклад в строительство 

трубопроводных магист 

ралей в Западной Сибири 

Г. А. Фофанов имеет два 

ордена Трудовой Славы и 

медаль За освоение За-
падной Сибири. 
В канун Рождественских 
праздников и наступаю 
щего Нового года пожела 
ем Геннадию Алексеевичу 
дальнейших успехов в 
работе, хорошего здо-
ровья' 

Е Н МУХАНОВ . 
заместитель 

начальника АСТУ 

Николай Петрович ТОЛ-
КОВ в тресте с 1978 го 
да. В основном работал на 
вахтовой машине Вые.) 
жая на трасс>. люди зна 
ли, что. если за рулем 
Николай Петрович, можно 
быть уверенными, что 
«ЧП» в дороге не прпизой 
дет 

Сегодня его рабочее мес-
то — кабина «Икаруса», 
по-прежнему—дорога . до-
роги и . ценный груз 
люди. 
Отзывчивый человек, дог" 
росовсстный работник В 
случае, если где срыв и 
нужна замена. Николай 
Петрович всегда выручит 

Е И И С А Ч Е Н К О 
старший диспетчер АСТ!» 



К ПРАЗДНИЧНОМУ СТОЛУ 
Т Е Р Т Ы Й П И Р О Г 

3 желтка растереть с 3/4 
стакана сахара, смешать с 
1 стаканам топленого (мо-

жно сливочного) масла, по-
ложить немного соды и 
соли, затем все это сме-
шать с мукой до состоя-
ния мелкой крупки. По-
лученную массу разделить 
пополам. Одну часть рас-
сыпать на сухой лист сло-
ем примерно 1 см, поло-
жить сверху начинку из 

тушеных яблок (или из 
лимона, пропущенного вме-
сте с кожицей через мясо-
рубку) с сахадом и вы-
сыпать на нее ровным 
слоем вторую часть муч-
ной массы, слегка пригла-
див. Поставить в духовой 
шкаф на. 1/2 часа для вы-
печки. (Для начинки мо-
жно использовать и кон-
сервированные фрукты и 
ягоды). 

Д а в а й т е улыбнемся 
Одинокая женщина — это женщина, у которой нико-

го нет, кроме мужа. 
Знаете ли вы, что хирурги надевают на лицо маски, 

чтобы в случае неудачной операции пациенты не смогли 
их опознать. 

Если вы хотите быть счастливым, научитесь радо-
ваться любым мелочам. Вот я, например, всегда раду-
юсь, когда получаю зарплату. Мелочь, а приятно! 

Полезный совет огородникам. Если вы сами целый 
день будете на огороде, вам не понадобится пугало 

На чужого конька не садись т— горбунком станешь, 
М ЗАДОРНОВ. 

Редактор Л. П. ТОКАРЕВА. 
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Год Овцы (Козы)—1955, 1967, 1979, 1991. 
« Безмятежный пессиллизм...» 

Хотите узнать правду о тех. кто 
родился в этот год? 
Овца (Коза) капризна, не подчини 
ется дисциплине... 
Элегантная, артистичная, влюблен-
ная в природу. Овца могла бы 
быть самым очаровательным нз 
знаков, еслн бы не была песси-
мисткой, беспомощной и надоедли-
вой. 

Она всегда недовольна своей 
участью, своими капризами при-
водит окружающих в отчаяние. 
Овца - захватчица, хотя сама этого 
не знает Умеет нравиться, когда 
это в ее -интересах. использовать 
других и жить за их счет. Несмот-

1 

ря на что у нес нет зависимости 
Она легко приспосабливается к 
любому образу жизни. Женствен-
на. иногда изнеженна. Любит жа 
ловаться. так как ей нравится, ког-
да о ней говорят, ею руководят, ей 
советуют, принимая вечные ее ко-
лебания, уловки и жалобы. Овца 
никогда не знает, какое направ 
ление ей выбрать и всегда полага 
ется на других. Говоря о ней, мож-
но сказать, что у нее безмятеж 
пый пессимизм. 

Каким -же будет наступающий год 
для всех «коз» —• «овец»? 
Попробуем заглянуть в нх буду-
щее... 

В политическом и финансовом от 
ношении они могут близко коснуть-
ся катастрофы... но все будет спа-
сено. и равновесие восстановится 
потихоньку, независимо от некото-
рого отсутствия благоразумия и 
компетентности. Год благоприят-
ный в основном для артистов, осо-
бенно комедийных актеров. 
Судьба будет покровительствовать 
в основном овцам, родившимся в 
день... без дождя. 

Ну, вот и слава богу! Можно 
хоть' за них не беспокоиться! 

С ПРАЗДНИКОМ. 
КОЗЫ ОВЦЫ! 

ДОРОГИЕ 

ь надо 
т а к 

умудриться! 
С Днем 

рождения! 
Проектно - сметная группа 
Управления проектных ра-
бот поздравляет своих сот. 
рудников 
Л Г. ЖАРЫЧЕВУ , Л. И. 
ГРЯЗЕВУ и Н. И. ОРЕ-
ХОВУ с Днем рождения: 
МЫ вам желаем миновать 

невзгод, 
Улыбки лица пусть вам 

освещают, 
И хоть тяжелое нам время 

обещают, 
Пусть будет счастливым 

для вас грядущий год! 

Фотоэтюд Р. Путкарадзе. 

С праздником, милые подруги! 
ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕ-
НИЯ И ВСЕ ТЕ, КТО 
«УМУДРИЛСЯ» РОДИТЬ 
СЯ В САМЫЙ ПЕРВЫЙ 
ДЕНЬ НОВОГО ГОДА! 
В число этих счастливчи-
ков попал и наш управля-
ющий трестом Виктор 
Елизарович МАЛЮГИН. 

Много лет работают в системе нашего 
треста Г С. ЖИГАЛОВА, Т. Ф ЧЕР 
КАСОВА М. И. СУШКИНА, Л. В 
ЛЮЛЬЧАК, В. Н. АНДРЕЕВА, Ф Н 
КОНСТАНТИНОВИЧ, Г В. БОДАШКО, 
Г Г РЕЗНИК, В. И. ПЕРЛОВА, В. И. 
СИДОРОВА. 3. И. ГОРЧАКОВА, С. Д. 
ВЕДЕРНИКОВА и многие другие труже 

ницы. на первый взгляд, незаметных 
профессий. Но без них на производстве, 
прямо скажем, никуда. Хочется от всей 
души поздравить нх с наступающим Но-
вым годом, пожелать им всем здоровья, 
успехов в труде и счастья в личной жиз-
ни! 

Т А. САДЕГИНА, 
ветеран труда, ветеран треста. 


